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 نبات الحيّ . 
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 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته 
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 عبد الرزاق 

 اليوسفي عبد الرزاق الأحمدي 

رأيت أني أجلس بقربك أنت يوسف بن المسيح تعلمني وكنت تلبس  12/18في ضحى يوم الاحد 

جلابيتك و على رأسك الطاقية البيضاء وفي يدك قطعة من البلاستيك كتلك التي تكون في قاعدة  

كرسي البلاستيك سأرسمها على ورقة بعد انهاء الرؤية،رأيتك أنك تعلمني أن الاعمال 

تكون متلاصقة و مغلقة كهذه وكنت تشير الى الفتحات المسدسة الشكل في قطعة   المفروضة

البلاستيك والاعمال النوافل والاذكار تكون متلاصقة ومغلقة كهذه ولكن عددها أكثر، ثم ذكرت  

لك شاب احمدي اسمه حمزة حميد قلت لك سيذهب زيارة الى مصر لكي يراك ويقتنع انك نبي،  

لقناعة بأنك نبي ليست بالامور العقلية فقط،أيضآ هناك القلبية، فقلت لي  واكملت حديثي فقلت ا 

 نعم. انتهى 

 عبد الرزاق 

 وفهمت ان الدعاء يكون بعد الاذكار فيكون العدد اكثر

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 ص  9:54اليوم، الساعة 
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 ص 9:54

 لقد أرسلت 

ي أصل البستان في الجِنان , الجنة الحيّة و حياة الجنة في تلك  و هي الخلايا النباتية الحية و ه

البيوت المتراصّة المتساندة المتماسكة , فهي نبات الله الحيّ , و من بركاتها ينبت الإيمان و  

تتحقق وعود النبوئات , لان النبوءة نبات ينبت على صفحة القدر و يترجمه القضاء , نبات تلو  

 ات , الله ربي و رب آبائي الأولين و عليك السلام و رحمة الله و بركاته نبات حتى تمتليء الجنّ 

 

 عبد الرزاق  

 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 ثبتنا الله معكم وبكم صلوات ربي وسلامه عليكم آمين 

 لقد أرسلت 

 لقد أرسلت 

 آمين

 عبد الرزاق 

 وتبارك جميعآ آمين جعلنا الله من اهل الجنة ورزقنا رؤية وجهه الكريم تعالى 

 

 لقد أرسلت 

 آمين

 

 

 ===================== 

 

 

 م 8:08سبت 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

رايت الضحى امي عطتني مجموعة مفاتيح واظنها ثلاثة وكان منها مفاتيح مكتبتي التي فيها  

 كتب اسيادنا المسيح الموعود و يوسف بن المسيح . 
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 ص  8:32أمس، الساعة 

 ص  8:32أحد 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

اليوم الضحى في الرؤيا سمعت صوت يقول : ) والنفس المطمئنة ( وسمعت بعض جمل  

 وكلمات الجميلة الطيبة نسيتها كلها 

 ص  9:42أمس، الساعة 

 ص  9:42أحد 

 

 ص 10:05

 لقد أرسلت 

 الحمد لله ربي و رب آبائي الأولين

 

 

 ========================= 

 

 م 10:08سبت 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته يا نبي الله سيدي هذا المنشور الذي نشرته اليوم ، كنت  

كتبته على الفيس منذ حوالي ثلاث ايام ، نشرته على العام ثم سبحان الله لا أدري ما الذي دفعني  

ى منشور خاص، وكان في بالي انشره ولا أدرى متى .. اليوم نمت بعد الظهر لما  واغيره ال

استيقظت لم أفكر في شيء ، فكرت في ذلك المنشور ، ربما كنت سأرتكب حماقة بدافع الغيرة  

عليك وكذلك لأنني ارى ان الاحمديين ارتكبوا جريمة في حقك سيدي ، جاء في بالي وعزمت  

يم كنت رايحة أسأله ان كان هذا الكلام المقدس المبارك يصدر من ان ارسل المنشور الى تم

شخص مضطرب عقليا !! اردت أن أشفي غليلي منه ، تراجعت في آخر لحظة لولا خوفي منك  

 في أن اتصرف من غير إذن . 

 ص  8:24أمس، الساعة 

 ص  8:24أحد 



 

 6 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

ه يا نبي الله البارحة يا سيدي قبل النوم دعوت الله ان  السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركات

يريني شيء فيها بشرى لنا لليوسفيين نمت فرأيت يا سيدي انك صورت رسائلي اليك كانت  

خلفياتها باللون البرتقالي ، ونشرتها في المدونة ، و لم أتذكر شيء من تلك الرسالة سوى كلمة  

ان كنتُ كتبتها في تلك الرسالة أو ألقاها الله في قلبي  )غيض (ثم استيقظت بهذه الجملة لا ادري 

، المهم كنت ارددها لعدة مرات حتى لا انساها )وهذا ما نفيض به على كل من )…..(كل  

الفيض ( نسيت الكلمة التي بين قوسين عندما استيقظت كنت أقول في نفسي أنا رأيت كلمة  

مثل يقول "غيض من فيض " لأن كلمة   غيض ما علاقة الغيض بالفيض !؟ فبحثت فرأيت هناك 

غيض تعني “قليل”، وكلمة فيض تعني “كثير “، فيكون معنى الجملة: هذا قليل من كثير، أي هذا  

بعض من كلّ. وكذلك سيدي قبل النوم قرأت قليلا في المدونة ووجدت أنك تقول ان اللون  

وبين نفسي لماذا البرتقال هو   البرتقالي في الرؤيا هو رمز الايمان في الرؤيا ، فتساءلت بيني

رمز الايمان وليس فاكهة تفاح أو اي فاكهة أخرى ؟ ثم قلت ربما لو أحلل صوت الكلمة أجد  

 الإجابة فحللتها الى " بر / تقال " . والله ورسوله أعلى وأعلم

 م 12:46أمس، الساعة 

 م 12:46أحد 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

ا لقمان الحكيم وهو أنني عندما قرأت هذه الكلمات )و لقد آتينا  واريد أن أخبرك بشيء آخر ي

لقمان الحكمة( و لقمان هو إسم عام لرجل صالح و لكل رجل صالح يريد الخير لأبناءه فيلَُقِّنهم  

خبز الحياة ، يعطيهم لقيمات و لقَُم النور و الحياة و الخير ، و من لُقَم ، لَقَّمَ : أعطاه لُقَم من خبز  

ة ، لقمان ، عثمان ، عفان ، عمران ، هو إسم يدل على كثرة هذه الصفة ، عفان أي كثير  الحيا

العفة ، عمران أي كثير التعمير ، لقمان أي يعُطي لقيمات الحياة و الخير و النور ، و في  

المدونة تفصيل لمعنى إسم لقمان ، لمن أراد أن يرجع إليه ، قبل ان تنشر هذه الكلمات بيوم أو  

ن ، وانا اتصفح في المدونة صادفت معنى اسم لقمان ، وكنت ناوية أنشرها على صفحتي ،  يومي

عندما قرأت " وفي المدونة تفصيل لمعنى اسم لقمان " ابتسمت وقلت الحمد لله رب العالمين  

وتفصيل معنى باسم لقمان هو لقمان هو اسم وصف لرجل الحكمة على مر القرون التي مضت  

لم الغيب . يعطي الحكمة لابنه المادي و ابنه الروحي كلقمة سائغة في فمه .  و التي أتت في عا

لقمان هو الحكيم بحكمة الروح و النبوة يطعم المريد لقم الحكمة في فمه . و هو اسم وصف 

للولي و المحدّث و النبيّ كابن عربيّ . فردوس ربي تتهلل بك يا ابن عربيّ . ببركة مقالة  

سنة تسعة   \ ٤ \ ١٠ليّ و النبيّ ابن عربيّ . يوسف بن المسيح , مصر ) نبوءات المحدث و الو

 عشر ( . والله شهيد 

 ص 10:09اليوم، الساعة 

 ص 10:09

 لقد أرسلت 
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 أحسنتِ يا آسيا الحبيبة 

 لقد أرسلت 

 عليك السلام و رحمة الله و بركاته 

 

 

 =========================== 

 

 آسيا : 

تعالى وبركاته يا نبي الله سيدي كنت البارحة ارسلت للمجموعة بناء  السلام عليكم ورحمة الله 

على طلب من سليمة شرح تنزل الملائكة من المدونة وعندما أنهيت الشرح ، عكفت على  

مراجعة بعض التفاسير من آيات القرآن الكريم ، ولا أخفي عليك سيدي فقد لامست روحي  

، وانتابني شعور عظيم من الهيبة والاجلال والايمان ،   كلماتك المباركة الجميلة الجليلة المقدسة 

ودعوت الله ان لا يحرمني من هذه النعمة العظيمة ، ونمت بهذا الشعور الذي لا يمكنني وصفه  

فرأيت مباشرة اي قبيل منتصف الليل . رأيت وكأنني في الجزائر وانت يا سيدي يا نبي الله في  

تلاوتك للقرآن الكريم ، في البداية لم تتضح لي الكلمات  بيتنا في غرفة الصالون وكنت أسمع ل

كنت اسمع لصوتك الجميل العذب فقط من بعيد وكان شعوري بين خوف ورجاء ، الى ان  

رأيتني واقفة بباب غرفة الصالون وانت جالس على الكنبة تتلو القرآن وسمعت بوضوح قوله  

لك الآية كانت تذكرة لي ولكنني لا ادري ما  سبحانه و تعالى " والله سميع عليم " ،فسعدت جدا بت

هي !! المهم انني سررتُ بها وارسلت لك قبلاتي البريئة من بعيد ، ثم ذهبت وانا امشي واقفز  

 من فرط سعادتي كالاطفال . 

 م 7:27اليوم، الساعة 

 م  7:27

 لقد أرسلت 

يم , عليك السلام و رحمة الله  نعم يا آسيا , و الله سميع عليم , و الله سميع عليم , و الله سميع عل

 و بركاته 

  

 ========================== 

  

 جميلة : 

السلام عليك و رحمة الله و بركاته يا نبي الله... رأيتك الضحى تقرأ بالكتاب المقدس بخشوع  

فالأول ظننتك تقرأ في كتاب المهدي عليه السلام لأني أذكر أنك كنت تقرأ له و صرت تبكي  

أنه الكتاب المقدس و كان صوتك ينشد كما أغاني سبيستون تقريبا و كنت متاثر   لكن اتضح لي 



 

 8 

جدا، و من الكلمات التي أذكرها ... أكن في دارك ....) لا أذكر الكلمة تماما لكن أظنها أكن في  

دارك أحميك( أكن في صدرك أقودك . أكن في وعودك) ثم انا توقعت ان الكلمة أكن في  

ظت ،لكن بالحلم كنت انتظر حتى تتم كلامك لان ماعرفت ماالمقصود  وعودك أعطيك فاستيق

أكن بوعودك هل هي وعود إلهية أم وعود شخصية،يعني عندما يعد الانسان بشيء فيساعده الله  

 بأن يتم وعوده أم هي وعود إلهية ( 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 و أستيقظت عند الساعة العاشرة إلا عشر دقائق . 

 ص  9:49اليوم، الساعة 

 ص 9:49

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

و البارحة مساءا آسيا أرسلت لنا في المجموعة مقالك التنبيه و العظة و قرأته قبل أن أنام و الان  

 و انا ارد على عائشة أختي تذكرت ماذا رأيت بالحلم 

 Jameelaتمت إعادة توجبه رسالة بواسطة  

Jameela Mohamed Rabie 

التنبيه و العظة . التنبيه و العظة . محمد الاحمدي السلام عليكم   2015سبتمبر  5السبت، 

و عليكم   -د.محمدربيع طنطاوي  Messengerدقيقة · أرسلت من  11ورحمة الله وبركاته منذ  

دقائق محمد الاحمدي كيفك اخي تعرضت لسؤال وهو ماذا   9السلام و رحمة الله و بركاته منذ  

دقائق · محمد الاحمدي   6كل من الكلمات التالية }رب_ اله _ يهوه _ الله _ الوهيم{ منذ  تعني 

تعرضت لسؤال وهو ماذا تعني كل من الكلمات التالية }رب_ اله _ يهوه _ الله _ الوهيم{  

دقائق · أرسلت من   5افدني جزاك الله خيرا لان لقاء سيتم غدا بيني وبين السائل منذ  

Messenger الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه    -د.محمدربيع طنطاوي

من انبياء عهده و بعد : أخي الكريم , إذا تأملنا في اللغة العربية الإلهامية اصل اللغات و علمنا  

أن ) رب ( من خلال أصوات الكلمات هي من ربى يربو أي يعلو و يحمي و تكرار صوت 

ي الرؤيا و صوت الباء بببب يفيد الاحتياج فيصير المعنى هو رؤية ملبي  الراء رررررررر يعن

الاحتياج و هي التربية الإلهية . و كلمة إله و الله و يهوه و الوهيم تعطي نفس الصوت الكلمي و  

هو الهاء و الهمزة و اللام . فالهمزة تفيد الأعماق و اللام تفيد العلة و السبب و الهاء هي صوت  

العظة فيصير الإله هو أصل أعماق صوت التنبيه و العظة . د محمد ربيع مصر الآن   التنبيه و

 مساء   01:39· تم العرض في  

Jameela 

و بالحلم شفت أن عائشة أختي ستكتب كلام متناسب مع المقال و كأن رأيتك يا سيدي تقول هذا  

 هو التنبيه و العظة 
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 م 12:31

Jameela 

ار بالقرعة كل يوم واحدة منا و ندعو لها و البارحة يا سيدي كان و قد اتفقنا يا سيدي أن نخت

الاختيار على عائشة الجزائرية لكي ندعو لها ،و رأيت بالحلم أني رايت عائشة برؤيا و نسيتها  

و أنت يا سيدي بناءا على الرؤيا أردت أن تكتب لها نصيحة بالقلم ،و كلنا نساء المجموعة كنا  

 مهتمات لهذا الأمر . 

Jameela 

 انتهى الحلم 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 قلت ربما هناك امر مهم عليها ان تفعله لكي يستجيب الله لنا أدعيتنا 

 م 5:43اليوم، الساعة 

 م  5:43

 لقد أرسلت 

كتب المهدي هي الكتاب المقدّس , و من كان يوسف بن المسيح في داره نجى و من كان يوسف  

لله و حقق له ربي الوعود . الله ربنا إله حي , و عليك سلام الله و    بن المسيح في صدره قاده

 رحمته و بركاته 

 

 م 6:28اليوم، الساعة 

 م  6:28

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

نعم و قد كنت كأني أنا أيضا أتلو هذه الكلمات معك يا سيدي ، أستيقظت و انا اشعر أني كنت  

 أرددها

Jameela 

 ور بسمة قلت لها اننا لا نملك شيء سوا حب النور و النورانيين و البارحة كنت احا

Jameela 
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 ========================== 

  

  

 حازم مصطفى : 

 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

( ================= يقول سيدنا يوسف بن المسيح عليه   2)  2017أغسطس  19

الصلاة والسلام : الحمد لله وحده و الصلاة والسلام على محمد ومن تبعه من أنبياء عهده و بعد:  

لدينا اليوم الوجه الخامس والعشرون من أوجه سورة آل عمران ، ونبدأ بأحكام التلاوة ، رفيدة :  

نواع المدود مد صلة : اي يمد حرف يناسب حركة هاء للغائب ، اي إذا اتت متحركة  رفيدة : أ

بين متحركين فتمد بمقدار حركتين اذا كانت صلة صغرى مثل ) بكلماته ويقطع ( فإن جاء بعد  

الهاء همزة فتكون صلة كبرى تمد بمقدار اربع الى خمس حركات مثل ) عنده أجر ( . مد  

تي بعدها تنوين بمقدار حركيتن عوضا عن التنوين الذي يحذف عند  عوض : ان تمد الالف ال

الوقف مثل ) المؤمنون حقا ( . مد بدل : ان تمد الألف التي قبلها همزة بمقدار حركتين مثل )  

ءآدم ، ءآمنون ( . مد فرق : عندما تكون همزة استفهام على اسم معرّف ب ال التعريف الف  

والخبر مثل ) ءآلله ، ءآلذكرين ( مد لين : مثل ) بيت ، خوف ( يمد  المادية لتميز بين الاستفهام 

بمقدار حركتين ويكون عند آخر الآيات . ثم سمّع مروان وأرسلان الدرس ثم تلى سيدنا يوسف  

بن المسيح الوجه المبارك من آل عمران ثم قال عليه الصلاة والسلام : حد عندو سؤال ؟  

 ٱلۡأنَۢبِياَۤءَ بغَِيۡرِ حَقࣲّ وَنَقوُلُ ذوُقوُا۟ عَذَابَ ٱلۡحَرِيقِ { هو يعني ايه ؟ يقول  أرسلان ؟ رفيدة : } وَقتَۡلهَُمُ 

سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : طيب ) لقد سمع الله قول الذين قالوا ان الله فقير  

يهود همّ كانوا  ونحن أغنياء ( مين هم دول/هؤلاء اللي كانوا بيقولوا الكلام ده ؟ اليهود ، ال 

بيقولوا ان الله فقير واحنا اغنياء تمام ؟ ربنا بيقول ايه ؟) سنتكب ما قالوا ( وايه تاني بقى ؟ )  

وقتلهم الانبياء بغير حق ونقول ذوقوا عذاب الحريق ( يعني معصيتان من المعاصي التي كانوا  

لله صفة ايه ؟ صفة نقص والله ايه  يفعلونها ، المعصية الأولى أنهم قالوا ان الله ايه ؟ فقير نسبوا 

؟ كامل تمام ؟ لا يدانيه احد ، والمعصية الثانية من المعاصي الكثيرة التي ارتكبوها انهم كانوا  

يقتلون الانبياء ، فهذا اثم عظيم ، تمام ؟ الله سبحانه وتعالى سيكتب كل ذلك في الكتب من خلال  

لهم بلسان حال ايه ؟ ) ذوقوا عذاب الحريق ( اي    ملائكته تمام ؟ ثم يحاسبهم يوم القيامة ويقول

العذاب المؤلم تمام ؟ طيب ، كل ده بسبب ايه ؟ العذاب ده ؟ ) ذلك بما قدمت ايديكم ( ايه ؟  

الاعمال السيئه دي ) وان الله ليس بظلام للعبيد ( ربنا ليس بظالم تمام ؟ وظلام هنا صفة ايه ؟  

تمام ؟ ) الذين قالوا ان الله عهد الينا الا نؤمن لرسول حتى  او صيغة مبالغة ، فعال فعيل فعول ، 

ياتينا بقربان تاكله النار ( هنا ربنا سبحانه وتعالى بيصف اليهود ، بيقول ايه ؟ ) الذين قالوا ان  

الله عهد الينا ( اي اعطانا عهدا الا نؤمن لأي رسول ياتينا او يدعي انه نبي من الله سبحانه  

ينا بقربان تاكله النار ، تمام ؟ هقولكوا يعني ايه ؟ ) قل قد جائكم رسل من  وتعالى ، حتى يأت

قبلي بالبينات وبالذي قلتم ( وبالذي قلتم ده يعني ) فلم قتلتموهم ان كنتم صادقين ( تمام ؟ يعني  
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م ؟  همّ قالوا ايه ؟ احنا علامة الانبياء اللي عندنا الصادقين تمام ؟ ان ياتينا بأيات ومعجزات ، تما

وقربان اي يقربه الى الله عز وجل ، تمام ايه ؟ في مكان العبادة او في مكان المذبح الخاص  

بالتقديمات والقرابين ، تمام ؟ و ان يكون ذلك من علامات ايه ؟ صدق هذا النبي ، فربنا بيقول  

نات تمام ؟ طب  لهم قد جائكم انبياء ، عليهم ايه ؟ الصفات اللي انتوا بتقولوا عليها دي ، وليهم بي 

كذبتم بيهم ليه ؟ صح كده ؟ طيب ، ده دليل ان انتوا متمردين اصلا ؟ ما بتسمعوش الكلام ) فإن  

كذبوك ( هنا ربنا سبحانه وتعالى بيسلّي سيدنا محمد يعني يعزيه ، بيواسيه ، بيقولوا ايه ؟ }فَإنِ  

بَ رُسلُ   ن قَبْلِكَ ( يعني فيه رسل قبلك كذبوهم  كَذَّبوُكَ{يعني اليهود دول /هؤلاء كذبوك )فَقَدْ كُذِّ  مِّ

بِ ٱلْمُنِيرِ( جاءوا بالبينات اي الأدلة ) والزبر   برُِ وَٱلْكِتََٰ تِ وَٱلزُّ برضوا / كذلك )جاءوا بِٱلْبَينََِّٰ

والكتاب المنير ( بالحكمة والموعظ الحسنة ، وهم كذبوهم برضوا فماتزعلش يا محمد تمام ؟  

سبحانه وتعالى ويقول ) كل نفس ذائقة الموت وانما توفون اجوركم يوم  طيب ، وايه ؟ يؤكد الله 

القيامة ( يوم القيامة كل واحد يأخذ اجره ) فمن زحزح عن النار وادخل الجنة فقد فاز ( يعني  

اللي يخش الجنة برحمة ربنا ويتزحزح بعيد عن النار فده هو الفوز العظيم ، فقد فاز ، تمام ؟ )  

ا الا متاع الغرور ( الدنيا ديت /هذه دار غرور يعني دار ظاهر ، دار خداعة  وما الحياة الدني

تخدع الناس وتلهيهم عن ايه ؟ عن اليوم الآخر تمام ؟ ويقول سبحانه وتعالى ) لتبلون في  

اموالكم وانفسكم ولتسمعن من الذين اوتوا الكتاب من قبلكم ومن الذين اشركوا اذى كثيرا ( يعني  

الدنيا دي دار ابتلاء تمام ؟ ) لتبلون في اموالكم وانفسكم ولتسمعن من الذين اوتوا  ربنا بيقول ان  

الكتاب من قبلكم ومن الذين اشركوا اذى كثيرا ( يعني هيؤذوكم ويتريقوا عليكم/يستهزئوا بكم  

سواء كانوا اليهود او النصارى او المشركين الوثنيين او غير المؤمنين بالامام المهدي تمام ؟  

ذوكم وهيتريقوا عليكم ، لكن في حقيقة الامر انتم الفائزون ) وان تصبروا وتتقوا فإن ذلك  هيؤ

من عزم الامور ( من الامور ايه ؟ القوية لان انتو ايه ؟ ستتصفوا بها ، وستجزون عليها اجرا  

عظيما ، تمام ؟ في حد عندو اي سؤال ؟ خلاص ؟ أغلق الفيديو يا مروان .  

https://youtu.be/EzpVtw-Ka84 

 

 ( 2)٢٠١٧أغسطس،  ١٩

  

  

  

  

  ============== 

 

 

 حازم : 

 م 9:25خميس 

 خادم يوسف
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Hazeem Ahmade 

اهم شي انت تكون راض يا نبي الله ، والله احبك يا نبي الله من قلبي ، في اعماق قلبي حب  

بدد احزاني  وشوق لكم ، والله ما خسرت يوما منذ عرفتك ، انت سبب افراحي وبهجتي ، وبك تت 

، فقط عندما انظر لوجهك ارى الحياة وتتجدد في باطني نبضات الحياة ، يترشح من محياك  

النور وقطرت الضحى تفيض منك ، انت رائع يا نبي الله وانت مميز جدا ، انا ربيب دعوتك ،  

تربيت في حجرة دعوتك ، ونشأت في كنف كلماتك ، انت حبي وحبيبي ، لا يهون على زعلك  

ك وان لم اكن سببا ، لان حزنك حزني وراحتك راحتي ، افرح عندما اسمح صوتك  وحزن

العذب الهادئ في الجلسات تعزف على اوتار الروح وتنطق بالروح , هنا انمو وذلك غذائي  

وطعامي وشرابي وبهجتي وسروري وتزكيتي ، واما عندما اسمح صوتك في خطب الجمعة  

م المسيح الموعود بصوتك فأي مائدة اعظم من هذه لهذا  ازداد خشوعا ورهبة عندما يمتزج كلا

 الزمان ؟؟!! واي شراب له وطعام ...... 

 ص 11:05اليوم، الساعة 

 ص 11:05

 لقد أرسلت 

 نعم صدق الله و رسوله , و الله خير الشاهدين

 لقد أرسلت 

-https://drive.google.com/file/d/1VmS1

XQ6TdpnL95OwLDLwnS3sS_ISNex/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الأخير لقمان.

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1VrjW_Gi2P2Ka7EcjKiGjK18FdG3KVMq3

/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الأول السجدة. 

 

 

 ======================= 

 

 م  6:02ليوم، الساعة 

 م  6:02

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1VmS1-XQ6TdpnL95OwLDLwnS3sS_ISNex/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1VmS1-XQ6TdpnL95OwLDLwnS3sS_ISNex/view?usp=drivesdk
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https://drive.google.com/file/d/1W2TaYk_-

4HYMmKHg96lu3liX6PCxZnR4/view?usp=drivesdk 

 mp3.٢٠٢٢=١٢=٢٣صلاة الجمعة 

 لقد أرسلت 

 بأمر الله تعالى 

 

 2022ديسمبر  30الجمعة، 

 الثالث من السجدة . درس القرآن و تفسير الوجه  

  

 

 

 

  

 درس القرآن و تفسير الوجه الثالث من السجدة . 

 

 :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

 

 

 أسماء أمةُ البرَِّ الحسيب : 

 

  

 

افتتح سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم هذه الجلسة المباركة ، و ثم قرأ أحد أبناءه الكرام من  

التلاوة ، و ثم قام نبي الله الحبيب بقراءة الوجه الثالث و الأخير من أوجه سورة السجدة ،  أحكام  

و استمع لأسئلتنا بهذا الوجه ، و ثم شرح لنا يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم هذا الوجه المبارك ، و أنهى نبي  

 الله الجلسة بأن صحح لنا تلاوتنا . 
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 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

مد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  الح

عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الثالث من أوجه سورة السجدة ، و نبدأ بأحكام التلاوة و أرسلان  

: 

 

 صفات الحروف : 

 

 القلقلة : حروفها مجموعة في )قطب جد( . 

 في )حثه شخص فسكت( . الهمس : حروفه مجموعة 

 التفخيم : حروفه مجموعة في )خص ضغط قظ( . 

اللام : تفخم و ترقق : إذا كان ما قبلها مفتوح و مضموم تفخم , و إذا كان ما قبلها مكسور ترقق  

 , و كذلك الراء تفخم و ترقرق و ممنوع التكرار . 

 التفشي : حرفه الشين . 

 .  الصفير : حروفه )الصاد , الزين , السين(

 النون و الميم المشدتين تمد بمقدار حركتين . 

 أنواع الهمزة : همزة وصل , همزة قطع , همزة المد . 

 الغنة : صوت يخرج من الأنف . 

__ 

 

 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 

 

 يقول : طيب ، يكُمل سبحانه و تعالى في هذا الوجه العظيم موعظته للعالمين ، ف

 

 }وَلَنُذِيقَنَّهُمْ مِنَ الْعَذاَبِ الأدَْنَى دُونَ الْعَذَابِ الأكَْبرَِ لعَلََّهُمْ يرَْجِعوُنَ{ :

 

)و لنذيقنهم من العذاب الأدنى دون العذاب الأكبر لعلهم يرجعون( يعني بالإبتلاءات بالدنيا ،  

لعلهم يرجعون قبل يوم القيامة ، و هذا هو العذاب الأدنى ، أي عذاب الدنيا ، إبتلاء الدنيا ، فإذا  

عليه أي   صبر الإنسان فيكون إبتلاء فيُثاب عليه ، و إن ضجر و لم يصبر فيكون عذاب يسُاء
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يجازى عليه بالعذاب الأكبر يوم القيامة ، )و لنذيقنهم من العذاب الأدنى دون العذاب الأكبر  

لعلهم يرجعون( يمكن يرجعوا ، فينظر الله سبحانه و تعالى ، كلمة )لعلهم( تفيد أن الله ينتظر و  

 ينظر كيف يعمل المكلفون من الجن و الإنس ، فلديهم الخيار . 

 

رَ بِآيَاتِ رَبِّهِ ثمَُّ أعَْرَضَ عَنْهَا إِنَّا مِنَ الْمُجْرِمِينَ مُنتقَِمُونَ{ : }وَمَنْ أظَْ  ن ذكُِّ  لَمُ مِمَّ

 

)و من أظلم ممن ذكر بآيات ربه ثم أعرض عنها إنَّا من المجرمين منتقمون( يعني أظلم واحد  

من أظلم ممن ذكر   بيكون معاصر للنبي و يسمع من النبي  ثم يعُرض عنه ، ده أظلم إنسان ، )و 

بآيات ربه ثم أعرض عنها إنَّا من المجرمين منتقمون( الله المنتقم فيفيض من صفاته ، فيفيض  

من صفة الإنتقام على المجرمين ، )إنَّا من المجرمين منتقمون( و على المجرمين أن يكونوا في  

 خوف . 

 

ن لِّقَائِهِ وَجَعَلْنَاهُ هُد ى لِّبَنِي إِسْرَائِيلَ{ : }وَلَقَدْ آتيَْنَا مُوسَى الْكِتاَبَ فَلا تكَنُ فِي مِرْيَة     مِّ

 

)و لقد آتينا موسى الكتاب فلا تكن في مرية من لقائه( هو ده بقى السر اللي أنا كنت بقول عليه ،  

الموجود في آخر سورة السجدة ، إيه هو بقى؟ آية و دليل و إثبات من الله سبحانه و تعالى على  

و النبوة لأمة محمد صلى الله عليه وسلم إلى يوم القيامة ، على النظير من أمة موسى ، كيف  إستمرار البعث 

ذلك؟ قال تعالى : )و لقد آتينا موسى الكتاب( أي الرسالة و الوحي ، )فلا تكن في مرية من  

لقائه( يعني لا تكن في شك يا محمد من مناظرته و من مماثلته و هذا معنى لقاءه ، )وجعلناه  

وسى كان هدى لمين؟ لبني إسرائيل و بالتالي الأنبياء اللي بعديه/الذين  هدى لبني إسرائيل( م

بعده كلهم ، و مين الهدى لبني إسماعيل و بالتالي للعالمين كلهم؟؟ هو محمد ، )و لقد آتينا موسى  

الكتاب فلا تكن في مرية من لقائه( أي لا تكن في شك من مماثلته أي موسى ، لأن هذا هو  

المقدس : "أخُرج لهم من بين إخوتهم مثيلا  لك و أجعل كلامي في فمه" مين    الإنباء في الكتاب

هو؟؟ محمد صلى الله عليه وسلم مثيل موسى ، النبي كان في شك ، هل ممكن أنا أكون مثيل موسى؟ و معي  

شريعة على النظير من موسى؟ ، فربنا بيقول له : )فلا تكن في مرية( لا تكن في شك ،  

 ن موسى . )وجعلناه هدى لبني إسرائيل( ده كا

 

ا صَبرَُوا وَكَانوُا بِآياَتِنَا يوُقِنوُنَ{ :  ة  يهَْدُونَ بِأمَْرِنَا لمََّ  }وَجَعَلْنَا مِنْهُمْ أئَمَِّ

 

)و جعلنا منهم أئمة( أئمة يعني أنبياء ، )يهدون بأمرنا( أي بوحينا ، )لما صبروا( أي جزاء  

بروا و كانوا بآياتنا يوقنون( أي  صبرهم و شكرهم ، )و جعلنا منهم أئمة يهدون بأمرنا بما ص

 جزاء صبرهم أرسلناهم هدى لبني إسرائيل ، و كانوا في حالة يقين بآيات الله عز و جل . 
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 }إنَِّ رَبَّكَ هوَُ يَفْصِلُ بَيْنهَُمْ يوَْمَ الْقِيَامَةِ فِيمَا كَانوُا فِيهِ يَخْتلَِفوُنَ{ : 

 

كانوا فيه يختلفون( أي الفرق المتناحرة و المتنازعة ،  )إن ربك هو يفصل بينهم يوم القيامة فيما 

كل فرقة فرحة بما لديها ، الله سبحانه و تعالى يفصل و يحكم بينهم يوم القيامة فيما كانوا فيه  

 يختلفون أي لا يُشغلك إختلافهم يا محمد ، فإن هذا الإختلاف سوف نحكم فيه يوم القيامة . 

 

نَ الْقرُُونِ يمَْشوُنَ فِي مَسَاكِنهِِمْ إنَِّ فِي ذَلِكَ لَآيَات  أفََلا  }أوََلَمْ يهَْدِ لهَُمْ كَمْ  أهَْلكَْناَ مِن قَبْلِهِم مِّ

 يَسْمَعوُنَ{ : 

 

)أولم يهد لهم كم أهلكنا من قبلهم من القرون يمشون في مساكنهم( يعني أولم ينظروا بعين العظة  

لتي يمشون في مساكنها ، و ينظروا كيف  و الإتعاظ و التذكر بما حدث للقرون التي سبقتهم ا

كان عقابهم من الله سبحانه و تعالى ، هنا سؤال إستنكاري ، )إن في ذلك لآيات أفلا يسمعون(  

في تلك الأحداث و ذلك التاريخ آيات ، و يجب علينا أن نقرأ التاريخ لنتعظ ، )أفلا يسمعون( أفلا  

 يسمعون العظة و التذكرة؟! . 

 

  ا أنََّا نَسوُقُ الْمَاء إلَِى الأرَْضِ الْجُرُزِ فَنُخْرِجُ بِهِ زَرْع ا تأَكْلُُ مِنْهُ أنَْعَامُهُمْ وَأنَفُسهُُمْ أفَلَا}أوََلَمْ يرََوْ 

 يُبْصِرُونَ{ :

 

)أولم يروا أنَّا نسوق الماء إلى الأرض الجرز فنخرج به زرعا  تأكل منه أنعامهم و أنفسهم أفلا  

ا نرسل ماء الوحي إلى الأرض التي تشتاق إليه ، زي/مثل ما حصل يبصرون( يعني ألم تروا أنَّ 

في الحجاز ، حدثت فترة ، فترة من النبيين ، فترة يعني إيه؟ وقت زماني لم يرسل فيه أحد ، و  

هو ما بين عيسى و محمد صلى الله عليه وسلم ، فكانت الأرض جرز أي تحتاج إلى الماء ، لا ينبت فيها نبات ،  

كون مهد الإسلام ، )أولم يروا أنَّا نسوق الماء إلى الأرض الجرز  فاختار الله الحجاز ، أي ت

فنخرج به زرعا ( أي ثمار الإسلام ، )تأكل منه أنعامهم و أنفسهم( يعني نتيجة هذه الثمار و هذا  

العدل و تلك الحكمة ، ينعم الناس في هذا الخير ، و بالتالي إيه؟ أنعامهم ، )أفلا يبصرون( يعني  

 و ينظروا إلى تلك النعَِم بعين العظة و الموعظة و التذكر . أفلا يتذكرون 

 

 }وَيَقوُلوُنَ مَتىَ هَذاَ الْفتَحُْ إنِ كُنتمُْ صَادِقِينَ{ : 

 

بعد كده الكفار بقى دايما  بيعترضوا على الأنبياء و بيقولوا إيه؟ : )و يقولون متى هذا الفتح إن  

كنتم صادقين( يعني أين هو يوم القيامة الذي تتحدث عنه يا أيها النبي ، هذا هو معنى )يوم  

يقولون  الفتح( ، يوم فتح الغطاء و كشف الغطاء ، يوم الإطلاع على الغيب فيحدث اليقين ، )و  
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متى هذا الفتح إن كنتم صادقين( يعني فتح الغيوب بتظهر عيانا  بيانا  ، )و يقولون متى هذا الفتح  

 إن كنتم صادقين( يعني إن كنتم أيها الأنبياء صادقين ، الخطاب هنا لجميع الأنبياء . 

 

 ينُظَرُونَ{ : }قلُْ يوَْمَ الْفَتحِْ لا يَنفعَُ الَّذِينَ كَفرَُوا إِيمَانهُُمْ وَلا هُمْ 

 

)قل يوم الفتح لا ينفع الذين كفروا إيمانهم( يوم القيامة لا ينفع الكفار إيمانهم نتيجة إيه؟ رؤياهم  

 لما خلف الحُجب ، )و لا هم ينظرون( يعني لن يعطوا مهلة و لا فرصة . 

 

نتظَِرُونَ{ :   }فَأعَْرِضْ عَنْهُمْ وَانتظَِرْ إِنَّهُم مُّ

 

ت ذكَّرتهَم خلاص ، أعرض عنهم ، يعني اهجرهم هجرا  جميلا  ، )و  )فأعرض عنهم( يعني إن

انتظر إنهم منتظرون( يعني انتظر و هم أيضا  منتظرون لذلك اليوم ، يوم الفتح الذي سيكون فيه  

 الفيصلة ، حد عنده سؤال تاني؟ . 

 

__ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  هذا و صلِّ اللَّهم و 

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 

 

 

و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  

هد محمد الآتين في مستقبل  المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء ع

         قرون السنين أجمعين . آمين .
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"و خُتمت سورة السجدة ، و تعلو ترانيم قلوبنا بالدعاء و الحمد لحضرة العزة و الكبرياء ، و  

تفيض محبتنا من أصل الحُب و الوجود ، و نتلذذ بشهد ثمار بستان هدى النبيين الكرام ، و  

من  نستفيق من كل غفلة مع ألحان وقع قطرات الغيث معانقة و مُقَبِلَة لوريقات الشجر ، هنيئا  ل

أقبَلت روحه مشتاقة متلهفة لنور وحي الله لما أن نودي هلموا إلى أبواب السماء و عتبات رب  

الأرباب و عند أقدام الأنبياء و على سَيْرِهم و سيرتهم ننال البركات ، هنيئا  لمن قال لبيك اللَّهم  

كلماتك و أنوار   لبيك تابعا  و طائعا  لنبي الزمان ، لبيك يا ربي مناديك و مُبلغ شذى و عبق

صراطك ، لبيك اللَّهم لبيك لمّا أن ناديتْ ، و ناديتك يا رب و إنك بالحق قد لَبَّيتْ ، الحمد لك  

حمدا  يليق بجلال و جمال وجهك يا ذو الجلالة و الإكرام ، يا إلهي الحبيب البر الحسيب ."  

            

 

 

 

 ======================== 

 

 

 

 آسيا : 

الله تعالى وبركاته يا سيدي يا نبي الله اليوم نشرت مقالة لسيدي يوسف   السلام عليكم ورحمة

، لفت انتباهي هذه الجملة " وكلمت نفسي ان يجب ان   2022ديسمبر  28عليه السلام بتاريخ 

أهيئ نفسي للقاء الرسول محمدا وتخيلت لقائي به " قبل ان اقرأ المقالة يا سيدي بحوالي اربع  

ة يوم السبت ، رأيت شيء يتعلق بسيدنا محمد صلى الله عليه وسلم وعلي ،  ايام تقريبا في صبيح

لم اتذكر تفاصيل الرؤيا ، وكنت مترددة في كتابتها ، لانني لم اتذكر الا فكرة اللقاء بين سيدنا  

محمد صلى الله عليه وسلم وعلي ، وربما ان لم تخني الذاكرة و على الاغلب أخيرا تم اللقاء  

ل الانتظار والله يا سيدي كنت كل يوم افكر في الرؤيا وفكرة اللقاء بينهما التي  بينهما بعد طو

كانت تراودني كل يوم ، ولانني نسيت التفاصيل لم اكتبها ، لم اعرف كيف اكتبها لانني لا  

اتذكر سوى فكرة اللقاء بينهما ، واليوم عندما قرات هذه الجملة "وكلمت نفسي ان يجب ان أهيئ  

 الرسول محمدا وتخيلت لقائي به " تذكرتها والله شهيد  نفسي للقاء

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

يعني باختصار التفاصيل نسيتها ولكن فكرة " اللقاء بين محمد صلى الله عليه وسلم وعلي "  

 تعتريني كل يوم . 
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 م 6:34ديسمبر الساعة  29

 م 6:34خميس 

 لقد أرسلت 

 الله و بركاته  اشرحي اكثر و عليك السلام و رحمة 

 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

يا سيدي في ليلة يوم السبت شفت رؤيا ونسيت التفاصيل لما استيقظت لم اتذكر سوى هذه الفكرة  

) اللقاء بين محمد صلى الله عليه وسلم وسيدنا علي رضي الله عنه ( يعني لما استيقظت كنت  

م اتذكر سوى ان سيدنا علي رضي الله عنه كان  احاول تذكر الرؤيا لانني حسيت انها مهمة ، ل

ينتظر لقاء سيدنا محمد صلى الله عليه وسلم ، ومنذ ان رايت هذه الرؤيا وفكرة اللقاء بينهما  

تراودني كل يوم ، واتساءل بيني وبين نفسي " كيف محمد صلى الله عليه وسلم يلتقي بسيدنا  

بينهما تخطر ببالي ، صباحا ومساءا ، وكنت  علي !؟ ولماذا نسيت الرؤبا وبقيت فكرة اللقاء 

حابة اكتبلك الرؤيا ولكنني لم اعرف كيف اكتبها ، وانا نسيت التفاصيل وبقي جزء صغير فقط  

من الرؤيا " وهو ان محمد صلى الله عليه وسلم التقى بسيدنا عليّ رضي الله عنه ، وكأن سيدنا  

ة وسليمة واختي سماح ، كنت اقصها وانا  علي كان ينتظره " حتى انني قصيت الرؤيا على بسم

 متعجبة لماذا ارى هذه الرؤيا ولا اتذكر منها الا هذا الجزء

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

وعندما نشرت مقالة دانيال على صفحتي يا سيدي وركزت في الرؤيا التي رأيتها يا سيدي في  

 في نفسي و كلنت نفسي في  ، وجدت هذه الجملة تقول فيها انت يا سيدي " أضمرتُ  2017

الرؤيا أن يجب أن أهييء نفسي للقاء الرسول محمدا و تخيلتُ لقائي به و كان في استقبالي على  

 باب شقته السكنية التي ظهر بها في عمارة مقبل مكان الكنيسة الرئيسية في مقبل" 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

اتذكر منها الا جزء صغير، اللقاء بين محمد صلى الله  فاستغربت و تساءلت كيف ارى رؤيا ولم  

عليه وسلم و سيدنا علي رضي الله عنه ، و بعد ثلاثة ايام انشر مقالة لحضرتك تقول فيها "  

كلمت نفسي في الرؤيا ان يجب أن أهيء نفسي للقاء الرسول محمد وتخيلت لقائي به " يعني  

 نقل لك الفكرة، والله ورسوله اعلم استغربت من هذا التوافق والتشابه !! وقلت ا

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

 السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته يا نبي الله
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 ص  9:32أمس، الساعة 

 ص 9:32جمعة 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

 جمعة طيبة عليكم يا نبي الله وصباحكم خيرات وتباشير تفرح قلوبكم النقية الطاهرة . 

 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

 وكنت قد دعوت الله لك قبل ان انام ، ونمت وانا اذكر الله 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

سيدي في ليلة الجمعة في وقت السحر رأيتني استمع لتلاوتك للقرآن   ٢٠٢٢/١٢/٣٠في تاريخ 

ي على شاشة التلفزيون  الكريم ،اي وكأن التلاوة كانت باب للدخول في الرؤيا ، ثم رايتك سيد

ضيفا في احدى البرامج الدينية في حوار مع احد المشايخ المسلمين التقليديين في مصر ،  

ورأيتك تدافع بقوة وحماس على دعوة اليوسفيين الاحمديين ، ثم رأيت سيدي المشايخ اجتمعوا  

ن كلماتك  على حربك وأعدوا كل انواع العدة لإطفاء نورك ، كنت اراهم يختارون مقاطع م

المباركة المقدسة ويحاولون تشويه دعوتك ، وكنت ارى في اسفل الشاشة خانة خاصة  

بالتعليقات لمن يريد المشاركة في البرنامج ، وكنت أهيئ نفسي ان ارسل لك في التعليق دعاء  

 خاص بالنصر.

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

نصر حبيبنا يوسف ابن المسيح الموعود في كل  اللهم يا ذا الجلال والإكرام يا ذا المن والعطاء ا

مكان، اللهم اللهم إنا نسألك أن تكون معه في كل مكان اللهم انصره نصرا  عزيزا  ، يا عزيز  

ا مظفرا  يا كريم يا رحيم"   اللهم انصره نصر 

 

 ص  5:35اليوم، الساعة 

 ص 5:35

 لقد أرسلت 

م انصرنا يا رب العالمين عليك السلام و  و جمعتك طيبة يا آسيا , و آمين لصالح دعائك , الله

 رحمة الله و بركاته 
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 حسام : 

 السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته 

 الرزاق عبد 

 كيف حالكم يانبي الله الكريم 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 أرجو أن تكونوا بأتم صحة وعافيه 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 
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رأيت أني ذهبت الى أرض فلسطين وحدي فوصلت الى أرض  1/1/23في ضحى يوم الاحد

أبو أحمد وبدأ يكلمني من تحت الشاهدة فلم أسمعه  رملية خالية فظهر لي قبر لصاحبه يقال له  

جيدآ،فخرج لي خمسة شبان من قبورهم على أثر سمع صوت أبو أحمد،وهاجموني وبدأوا  

بضربي بالعصي وبأيديهم فصددتها جميعها ،فضربني واحد منهم بسكين في صدري أصابت  

 قلبي ،فقلت له الآن يمكنني أن أسمع أبو أحمد جيدآ. انتهى 

 ص  9:32الساعة  اليوم، 

 ص 9:32

 لقد أرسلت 

تسُمع قضية فلسطين في العالمين جيدا جدا في السنوات القادمة عليك السلام يا حسام و رحمة  

 الله و بركاته 

  

  

 =============================== 

  

 جميلة : 

اب إيقاظ  السلام عليكم ورحمة الله وبركاته يا رسول الله .. اليوم رأيت جملة مكتوبة و هي "آد

أخيك لصلاة الفجر )ولا أذكر الباقي بالضبط ،لكن أظنها مزيج بين سمع الله لمن حمده و  

الصلاة خير من النوم(ثم رأيت أني أغطي اختي أميرة و هي نائمة فابتسمت لي و أنا أغطيها و  

 أنا في الحقيقة أحب ابتسامتها ففرحت و ابتسمت لها،انتهى. ثم قمت استيقظت لصلاة الفجر

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 و عندما استيقظت كانت الساعة السابعة تماما 

 ص  11:38يناير الساعة  1

 ص  11:38أحد 

 

 ص  9:35اليوم، الساعة 

 ص 9:35

 لقد أرسلت 

 دعوة لكل المؤمنين بالحفاظ على صلاة الفجر يا جميلة و عليك السلام و رحمة الله و بركاته 
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 ================================= 

  

 آسيا : 

Youssef Hala Mounir 

السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته يا نبي الله سيدي البارحة قبيل منتصف الليل بعد الذكر  

والدعاء رايتني انني اشاهد على برنامج تلفزيوني صحفي في الشارع ، يستجوب رجل دين آخر  

مسيحي يلبس بدلة سوداء ) من الاقباط( ، كان يسأله عنك ، و عن  ، ولكن هذه المرة كان 

دعوتك يا سيدي ولم اذكر ما قاله عنك ، ولكنني لاحظت شيء مهم ، وهو انه كان يرد بأدب  

وتواضع وبأسلوب هادئ ورزين عكس المشايخ الذين كانوا يردون بعنف و باسلوب فيه صراخ  

حترمة أم المؤمنين د مروة رضي الله عنها وأرضاها  وتذمر وتنمر . ثم رأيت وكأن السيدة الم

 كتبت " رسالة اعتذار عالمية . استيقظت هكذا بهذه الجملة " رسالة اعتذار عالمية " . استيقظت 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

وبقيت افكر في معنى رسالة اعتذار عالمية .. بعد هذه الرؤيا بربع ساعة تقريبا سمعت صوت  

 ة فعلمت انها منتصف الليل . العاب ناري

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

سيدي كتبت جميلة هذه الجملة على مجموعة اليوسفيات قالت لي : آسيا البارحة تهيأ لي انك  

ارسلت لنا منشور تتحدثين فيه عن الترقي الروحاني و لما فتشت بالمجموعة ما وجدت شيء  

 ههه

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

سيدي كنت قد رأيت رؤيا مفيدة ، وكان في بالي انشرها على مجموعة اليوسفيات كدرس  وفعلا 

لنا جميعا ، و ولأنني لم ارسلها لك أجلتُ نشرها الى يوم آخر ، ولكنني كنت ناوية انشرها بعد  

ان تقرأها سيدي وتعلق عليها ، ولكن جميلة سبقتني و قالت لي : البارحة تهيأ لي في لوحة  

انك كتبتي من علامات الترقي الروحاني و عندما فتحت المحادثة ماوجدت شيء و   الاشعارات

كنت سأقول لك ذلك البارحة لكن قلت هو شي غير مهم لانه تهيأ لي…لكن شي دفعني اليوم  

 لأقوله لا اعلم لماذا…قلت ربما آسيا حابة تقول لنا شي. 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 
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ي كنت اريد ان انشره بعد أن توافق عليه هذه الرؤيا وهي انني  يا سيدي ان هذا الشيء الذ

رأيتني برفقة بعض النسوة كن جالسات على الطاولة وانا كنت واقفة ، و كنا نتكلم عن الله بحب  

قوي دفاق، و كنت اشرح لهن ان العبادة الحقيقية هي ان نقوم بالعبادات والطاعات بدافع حب  

خوفا من النار ، وقلت لهن في الرؤيا باختصار بما معناه ، ان  الله وليس طمعا في الجنة او 

التقوى هي جوهر وخلاصة الاسلام …انا اعبد الله ليس طمعا في الجنة او خوفا من النار ،  

فالجحيم اراه هنا في هذه الدنيا عندما اعصي الله واشعر بغضبه ، وهل يوجد جحيم أكبر من هذا  

 بسب غضبه !؟ فهذه هي النار ، والجنة هي طاعة الله وحبه  عندما ينقطع الوصل بيني وبين الله

. 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

 والله رسوله اعلى واعلم 

 ص  9:42اليوم، الساعة 

 ص 9:42

 لقد أرسلت 

لتجب الجنة للعالمين في الدنيا قبل الآخرة و ليرتفع عنهم طوفان الآلام و العذاب فيجب أن  

عالمية لله اولا ثم للمسيح الموعود لتأخر العالم في قبول رسالته . و   يوقعوا على رسالة اعتذار

ما يحدث لليوسفيين من لطائف و وصال رباني هو من فيض تلك الجنة عليك السلام و رحمة  

 الله و بركاته 

  

 ================================================= 
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 جميلة زكية النفس : 

كيف هو حالك يا سيدي طمنا عنك ، اسعدك الله كما أسعدتنا ، و زاد إيامك بياض و رأفة و يقين  

 آمين

نحن جميعنا نحبك يا سيدي و أنت عندنا مقدس و فيك نكبر و منك نتعلم كل يوم شي جديد و بك  

ياسيدي كما الروح في الجسد لا قيمة للجسد و لا حياة له إلا بهذه الروح،و مهما  نشعر ،أنت فينا  

أكتب فلاشي أقوله و الله يعبر عن حبنا لك ،فأستغفر لنا الله و اعف عن تقصيرنا و جهلنا  

 ياسيدي 

 ص  11:01أمس، الساعة 

 ص 11:01أربعاء 

Jameela 

 نبي أحب ان اعرف معناه منك يا سيدي و البارحة كنت أقرا بالسيرة النبوية و قرأت قول لل

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 و هو في الجزء الذي يتحدث عن تعذيب قريش للصحابة و للنبي ص و إيذائهم لهم 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

و لما طال ذلك على المسلمين ذهب خباب بن الأرت،رضي الله عنه إلى رسول الله صلى الله  

يستنجد به ،قال خباب:شكونا إلى رسول الله صلى الله عليه وسلم و هو متوسد بردة   عليه و سلم

له في ظل الكعبة،قلنا له: ألا تستنصر لنا،ألا تدعو الله لنا؟قال )كان الرجل فيمن قبلكم يحفر له  

في الأرض ،فيجعل فيه،فيجاء بالمنشار فيوضع على رأسه فيشق باثنتين ،و مايصده ذلك عن  

يمشط بأمشاط الحديد ،مادون لحمه من عظم أو عصب ،و مايصده ذلك عن دينه،و الله  دينه ،و 

ليتمّنّ هذا الامر حتى يسير الراكب من صنعاء إلى حضر موت لا يخاف إلا الله أو الذئب على  

 غنمه ،و لكنكم تستعجلون( 

Jameela 

 ما معنى هذه الجملة الاخيرة التي قالها النبي عليه الصلاة و السلام 

Jameela 



 

 35 

Jameela Mohamed Rabie 

و الله ليتمّنّ هذا الامر حتى يسير الراكب من صنعاء إلى حضر موت لا يخاف إلا الله أو الذئب  

 على غنمه ،و لكنكم تستعجلون( 

 

 ص 10:04اليوم، الساعة 

 ص 10:04

 Jameelaلقد قمت بالرد على  

 آمين لصالح دعائك يا زكية النفس 

 Jameelaعلى  لقد قمت بالرد 

 أحسنتِ يا جميلة تقبل الله منك و منا 

 Jameelaلقد قمت بالرد على  

الذين تحدث عنهم جدنا النبي محمد هم الموحدون من اتباع عيسى في الدولة الرومانية ايام  

يا  الاضطهاد , و ايام الامان التي تنبا بها سيدنا محمد هي ايام الخلافة الراشدة , عليك سلام الله  

 زكية النفس و رحمته و بركاته 

 

 ========================================= 

 

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1-

HoTxv_C0Vmao8zIzCLiQY4xMtygmGLP/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الاول الاحزاب.

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1-

MzbkO3atCUubCETHxi7QoZNtpAL67qG/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الثاني الاحزاب. 
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 2022ديسمبر  30الجمعة، 

 درس القرآن و تفسير الوجه الثاني من السجدة . 

  

 

 

 

  

 درس القرآن و تفسير الوجه الثاني من السجدة . 

 

 :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

  

 

 أسماء أمةُ البرَِّ الحسيب : 
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افتتح سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم هذه الجلسة المباركة ، و ثم قرأ أحد أبناءه الكرام   

من أحكام التلاوة ، و ثم قام نبي الله الحبيب بقراءة الوجه الثاني من أوجه سورة السجدة ، و  

 سئلتنا بهذا الوجه ، و ثم شرح لنا يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم هذا الوجه المبارك . استمع لأ 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

 سجدة ، و نبدأ بأحكام التلاوة و رفيدة : عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الثاني من أوجه سورة ال

 

 أحكام الميم الساكنة : 

 

إدغام متماثلين صغير و هو إذا أتى بعد الميم الساكنة ميم أخرى فتدغم الميم الأولى في الثانية و  

 تنطق ميما  واحدة . 

ي الاخفاء  و الإخفاء الشفوي و هو إذا أتى بعد الميم الساكنة حرف الباء و الحُكم يقع على الميم أ

 يكون على الميم . 

و الإظهار الشفوي و هو إذا أتى بعد الميم الساكنة جميع الحروف إلا الميم و الباء ، و الإظهار  

 طبعا  سكون على الميم نفسها يعني الحُكم يقع على الميم . 

__ 

 

 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 

 

يم المبارك من أوجه سورة السجدة ، و السجدة هي الخضوع و الخشوع و  في هذا الوجه العظ

الإقرار للأنبياء و حسن الظن في الأنبياء ، فهذا هو السجود الأصلي في هذا الكون ، السجود  

هو الخضوع للنبيين و سنعلم ذلك في الوجه الأخير من سورة السجدة ، لأن الله وضع سر عظيم  

 سورة السجدة ، سنعلمه بأمر الله تعالى .   في الوجه الأخير من أوجه

 

ا   }وَلوَْ ترََى إِذِ الْمُجْرِمُونَ نَاكِسوُ رُؤُوسِهِمْ عِندَ رَبهِِّمْ رَبَّنَا أبَصَْرْنَا وَسَمِعْنَا فَارْجِعْناَ نعَْمَلْ  صَالِح 

 إِنَّا مُوقِنوُنَ{ : 

 

)و لو ترى إذ المجرمون ناكسو رؤوسهم( ناكسو رؤوسهم يعني مُنكَِسين رؤوسهم  

كده))خافضين رؤوسهم عند صدورهم(( دلالة على الذلة و الحسرة و الندم ، لأن يوم القيامة هو  
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بالنسبة للكافرين و المنافقين هو يوم الحسرة ، و أنذرهم يوم الحسرة ، إذ قضي الأمر ، صح؟  

ة للكفار و المنافقين و الفاسقين ، و هو يوم البُشرى و ظل عرش الرحمن فهو يوم الحسر

للمؤمنين و الخاشعين ، )و لو ترى إذ المجرمون ناكسو رؤوسهم عند ربهم ربنا( يقول تعالى ،  

سبحانه و تعالى ، عن الإختبار في الدنيا الذي هو يهُييء ليوم الآخرة ، يقول : )أؤلئك الذين  

م للتقوى( الإنسان في الدنيا يدخل في إختبارات ، إختبارات مسبوقة ، فينظر الله  امتحن الله قلوبه

كيف يصنع و كيف  يفعل ، هذا هو سر قول الله تعالى : )أؤلئك الذين امتحن الله قلوبهم للتقوى(  

لما يشوف/يرى قلبك تقي , هيتقي ؟ ، هينجح في الإمتحان و لا لأ ؟ ، فخلي بالك/فاحذر ، كل  

خلي باله ، و في قوله تعالى : )أؤلئك الذين امتحن الله قلوبهم( دليل أن الإمتحانات سرية  واحد ي 

و خفية و لطيفة ، لذلك حذر النبي صلى الله عليه وسلم من الشرك الخفي ، و الشرك الخفي أنواع ، و هو أشد ما  

خاف على أمته صلى الله عليه وسلم ، و هذا سر من أسرار قول الله تعالى : )أؤلئك الذين امتحن الله قلوبهم  

قوى( ، فيقول تعالى : )و لو ترى إذ المجرمون ناكسو رؤوسهم( يعني تخيل هذا المشهد الذي  للت

حدث ، يعني أنه حدث في عالم الغيب ، أنه تأكد حدوثه ، تأكد حدوث هذا الأمر في الأزل ،  

وهو يوم العرض و يوم الدينونة ، )و لو ترى إذ المجرمون ناكسو رؤوسهم( ستراهم ناكسي  

د ربهم( عند الله ، رب الأرباب ، حالهم إيه؟ )ربنا أبصرنا و سمعنا( خلاص ،  الرؤوس )عن

كُشِفَ الغطاء فأبصرنا الحقيقة و سمعنا الحقيقة ، )فارجعنا نعمل( ارجعنا للدنيا تاني نعمل ،  

ندخل إيه؟ الإختبار و ننجح بقى ، )فارجعنا نعمل صالحا ( نعمل أعمال صالحة ، )إنَّا موقنون(  

لنا لليقين لأن إحنا/لأننا شوفنا/رأينا ما خلف الحجاب ، خلف حجاب الغيب يعني ،  يعني وص

فكشف الحجاب ، طيب هل ينفع بعد ما تشوف/ترى نماذج الإجابات للإختبار ، ترجع تحل تاني  

في اللجنة؟؟ لأ ، في اللجنة بتشوف.. الأسئلة و تجاوبها و بعد كده يتم التصحيح من خلال نماذج  

، طيب واحد عدى/أخلف ميعاد الإمتحان و إطلع كمان/أيضا  على إيه؟ على الإجابات  الإجابات  

 ، ينفع نرجع نمتحنه؟؟ ماينفعش/لا ينفع ، فهذا هو المنطق ، الله يُحدثهم بالمنطق . 

 

 مَ مِنَ الْجِنَّةِ وَالنَّاسِ أجَْمَعِينَ{ : }وَلوَْ شِئنَْا لَآتيَْنَا كلَُّ نَفْس  هُدَاهَا وَلكَِنْ حَقَّ الْقوَْلُ مِنِّي لَأمَْلَأنََّ جَهَنَّ 

 

)و لو شئنا لآتينا كل نفس هداها( هنا تأكيد من الله إن الإنسان مُخيَّر ، تأكيد أهوه ، أن الإنسان  

مخيَّر و باختياره يكون فيما يليه مسيَّر في سلسلة متتالية من التخييرات تتبعها التسييرات ، و هو  

و لو شئنا( يعني لو أردنا ، )لآتينا كل نفس هداها( يعني لجَبلَنا كل نفس من  بيقول إيه سبحانه : )

الإنس و الجن على الخير و الهدى ، كما أننا جَبلَنا الملائكة على الخير و الهدى ، )و لكن حق  

القول مني( يعني ده تأكيد مني ، )لأملأن جهنم من الْجِنَّةِ و الناس أجمعين( أملأها من الجِنة و  

لناس أجمعين أي الفاسقين منهم و العصاة منهم و الكافرين منهم ، فهذا هو نتيجة الإختبار ، إما  ا

نجاح و إما رسوب ، نسأل الله النجاح ، آمين ، فمصيرهم إيه بقى الكفار و العصاة  

 دول/هؤلاء؟؟ .

 

 وقوُا عَذَابَ الْخُلْدِ بمَِا كُنتمُْ تعَْمَلوُنَ{ : }فَذوُقوُا بمَِا نَسِيتمُْ لِقَاء يوَْمِكُمْ هَذاَ إنَِّا نَسِينَاكُمْ وَذُ 

 



 

 39 

فمصيرهم إيه بقى الكفار و العصاة دول/هؤلاء؟؟ )فذوقوا بما نسيتم لقاء يومكم هذا( علة العذاب  

: نسيان اليوم الآخر ، و علة التقوى : تذكر يوم الآخر ، البعث ، هو ده مربط الفرس ، اللي  

مرار ، )فذوقوا بما نسيتم( أي جزاء نسيانكم )لقاء يومكم هذا( أي لقاء  ربنا دايما  بيأكد عليه بإست

يوم الدينونة ، و حضرة الله تعالى ، ملك الملوك ، رب الأرباب ، )فذوقوا بما نسيتم لقاء يومكم  

هذا إنَّا نسيناكم( جزاء نسيانكم هننساكم يعني هنهملكم/سنهُملكم كده ، هتبقوا محتقرين مهانين  

مة ، هذا معنى )إنَّا نسيناكم( ، في قمة الهوان ، )و ذوقوا عذاب الخلد بما كنتم تعملون(  يوم القيا

 جزاء أعمالكم ذوقوا عذاب الخلد في النار ، أي خلد إلى حين كما يشاء ربنا سبحانه و تعالى . 

 

د ا وَسَ  وا سجَُّ رُوا بهَِا خَرُّ  بَّحُوا بِحَمْدِ رَبهِِّمْ وَهُمْ لا يَسْتكَْبرُِونَ{ : }إِنَّمَا يؤُْمِنُ بِآياَتِنَا الَّذِينَ إذَِا ذكُِّ

 

)إنما يؤمن بآياتنا الذين إذا ذكروا بها خروا سجدا ( مين/من المؤمنين؟ الذين يتعظون بالمواعظ  

و يتذكرون بالذكرى على أيدي النبيين و العارفين و الأولياء و الصالحين ، )إنما يؤمن بآياتنا  

خروا سجدا ( أي مباشرة  خضعوا و سمعوا و أطاعوا ، )خروا سجدا ( أي   الذين إذا ذكروا بها 

مباشرة  ، أذلوا أنفسهم لله و للنبي و اتبعوه ، )و سبحوا بحمد ربهم( أي فعلوا سر الدين و هو  

الحمد ، و نزهوا الله سبحانه و تعالى و سبحوه ، )و هم لا يستكبرون( مافيش/لا يوجد في قلوبهم  

ده أس المصايب ليه/لماذا؟ لأنه كان المعصية الأولى لإبليس اللعين ، تكبر على الله   كِبر ، الكِبر

ق إبليس اللعين   -عليه السلام-عز و جل و رفض الخضوع لأول رسول ، آدم   ، و هكذا يصُدِّ

ق عليهم الكِير و سوء الظن و   ظنه اللعين البائس على أتباعه من الجن و الإنس ، أي يصَُدِّ

دم الرضا ، فهذا هو ظن إبليس اللعين التعيس ، )إنما يؤمن بآياتنا الذين إذا ذكروا  الفسوق و ع

بها خروا سجدا  و سبحوا بحمد ربهم و هم لا يستكبرون( هؤلاء أو هذه هي صفات المؤمنين ،  

 و إيه تاني؟؟ . 

 

ا رَزَقْنَاهُمْ يُنفِقوُنَ{ : }تتَجََافَى جُنوُبهُُمْ عَنِ الْمَضَاجِعِ يَدْعوُنَ رَبَّهُمْ خَوْف ا وَطَمَع    ا وَمِمَّ

 

و إيه تاني؟؟ )تتجافى جنوبهم عن المضاجع( يعني بينهم و بين الراحة و الإستكانة و الخلود إلى  

الدنيا و الخضوع إلى الدنيا مجافاة ، فيه جفاء ما بينهم و ما بين إيه؟ الغفلة ، في جفاء ما بينهم  

فى جنوبهم عن المضاجع( دي هنا كناية و مجاز ، كناية و  و ما بين الغمرة ، فهذا معنى )تتجا

مجاز إن هم/أنّه ما بينهم و بين الغمرة و الغفلة جفاء ، أي أنهم متيقظون متنبهون تقاة ، يرحمكم  

الله))قالها نبي الله لأرسلان لما عطس(( ، هذا معنى )تتجافى جنوبهم عن المضاجع( مش معناه  

وا يناموا ، لأ , بيناموا ، و لكن هذا هو المعنى الصحيح ، بينهم  إن هم/أنهم مابيرضوش/لا يرض

و بين الغمرة و الغفلة جفاء ، لأنهم متنبهون يقظون ، )يدعون ربهم خوفا  و طمعا ( يعني  

يمارسون مخ العبادة ، إيه هو مخ العبادة؟؟ الدعاء ، كما قال الرسول محمد صلى الله عليه وسلم ، )تتجافى  

خوفا  و طمعا ( أي ما بين الخوف و الرجاء ، ما بين هذين  جنوبهم عن المضاجع يدعون ربهم 

الجناحين ، الخوف و الرجاء ، )خوفا  و طمعا ( خوفا  من عذاب الله و طمعا  برحمة الله و الجنة ،  

)و مما رزقناهم ينفقون( أي أنهم يعطون الفقراء و المساكين و يرحموهم ، )و مما رزقناهم  

 ينفقون( . 
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ةِ أعَْينُ  جَزَاء بمَِا كَانوُا يعَْمَلوُنَ{ : }فَلا تعَْلَمُ نَ ن قرَُّ ا أخُْفِيَ لهَُم مِّ  فْس  مَّ

 

)فلا تعلم نفس ما أخفي لهم من قرة أعين جزاء بما كانوا يعملون( يعني مهما تعملوا ، إنتو مش  

ويق  هتتخيلوا الجزاء العظيم و الثواب الجزيل الذي سوف تجُزونه جزاء إيمانكم ، و هذا هنا تش

من الله للمؤمنين ، أسلوب تشويق من الله للمؤمنين و في نفس الوقت أسلوب تحفيز ، لتعلو الهمم  

بالعمل و القول و النية ، )فلا تعلم نفس ما أخفي لهم من قرة أعين( من قرة أعين يعني السعادة  

ظنهم بالنبيين و    العظيمة الغامرة الغير متناهية ، )جزاء بما كانوا يعملون( جزاء إيمانهم و حسن

 خضوعهم و سجودهم لدعوتهم . 

 

 }أفَمََن كَانَ مُؤْمِن ا كَمَن كَانَ فَاسِق ا لّا يَسْتوَُونَ{ : 

 

)أفمن كان مؤمنا  كمن كان فاسقا  لا يستوون( ده عين العدل و ميزان الحكمة ، و هو عين  

هناك إيه؟ جزاء ، )أفمن  الحكمة و ميزان العدل ، أن المؤمن لا يستوي بالكافر ، يجب أن يكون 

كان مؤمنا  كمن كان فاسقا ( هل المؤمن زي/مثل الفاسق؟؟؟ ده سؤال إستنكاري طبعا  ، فربنا  

بيجاوب : )لا يستوون( مفيش/لا يوجد إستواء ما بينهم ، و هو العدل الأبدي الذي لابد أن يكون  

 ، تظهر بوادره في الدنيا  و يكتمل عن آخره في الآخرة . 

 

الِحَاتِ فَلهَُمْ جَنَّاتُ الْمَأوَْى نزُُلا بمَِا كَانوُا يعَْمَلوُنَ{ :  ا الَّذِينَ آمَنوُا وَعَمِلوُا الصَّ  }أمََّ

 

)أما الذين آمنوا و عملوا الصالحات فلهم جنات المأوى نزلا  بما كانوا يعملون( المؤمنين اللي  

تاليات متعاقبات ، مأوا  لهم إلى أبد  عملوا الصالحات بإحسان ، )فلهم جنات المأوى( جنات مت

الأبدين ، )نزلا ( أي إقامة  كريمة  ، )بما كانوا يعملون( أي جزاء  لما يؤمنوا و خضوعهم و  

 سجودهم لدعوة النبيين . 

 

ا الَّذِينَ فسََقوُا فمََأوَْاهُمُ النَّارُ كلَُّمَا أرََادُوا أنَ يخَْرُجُوا مِنهَْا أعُِيدُوا فِيهَ  ا وَقيِلَ لهَُمْ ذوُقوُا عَذَابَ  }وَأمََّ

بوُنَ{ :   النَّارِ الَّذِي كُنتمُ بِهِ تكَُذِّ

 

)و أما الذين فسقوا( الذين خرجوا عن الطاعة ، يعني السجود و الخضوع ، )و أما الذين فسقوا  

لما  فمأواهم النار( منزلتهم إلى جهنم و العياذ بالله ، )كلما أرادوا أن يخرجوا منها أعيدوا فيها( ك 

أرادوا الخروج و محاولة الإنفكاك من هذا العذاب الأليم ، أعيدوا فيها من خلال خَزَنَة النار ،  
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)و قيل لهم ذوقوا عذاب النار( ذوقوا الآلام )الذي كنتم به تكذبون( تلك الآلام التي كذبتموها ،  

 كذبتموها نتيجة تكذيبكم لليوم الآخر ، حد عنده سؤال تاني؟؟ . 

__ 

 

 نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك :  و اختتم

 

هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 

 

 

و يوسف بن   و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

         قرون السنين أجمعين . آمين .

 

 

 

 

 

/ديسمبر ، رأيتُ أن نبي الله يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم  ٢٨الضحى أو الظهر من يوم الاربعاء  -

السواد ، و أنا جالسة بقربه و ينظر  مستلقي على ظهره و يرتدي لباس أسود و شعره شديد  

لي و يقول لي عن وحي الله له ، و فيه مدح من الله لي ، و نبي الله كان يحلف مرارا  بأن  

الله أخبره عني بأني كذا و كذا ، و كان سعيدا  مفتخرا  ، و لا أذكر الصفة أو صيغة المدح  

عليَّ ، و أذكر فقط منه   ، و أظن أنه كان إسم شخص من عدة مقاطع و تنطبع صفة إسمه

 )سعد( بأنني سعد . 

 و الله و نبيه الحبيب أعلى و أعلم . 

 

  

 

 ========================= 
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 لقد أرسلت : 

 

و بالفعل فبالأمس رأيت رؤيا أنني و أسماء أمة البر الحسيب ننتظر مولودا و علمتُ أنّ اسمه  

 2022=12=30الجمعة آية . و لم أعلم برؤيا الأربعاء الا في مغرب يوم 

 

 

 

 ========================= 

 

 ص  9:11اليوم، الساعة 

 ص 9:11

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1-

0GppoQaOF_d_S3WmyF6lZGINZ4Wtdsa/view?usp=drIvesdk 

 mp3الوجه الثاني السجدة.

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1-

4cwFdR8yCeDjHdlKMRZXjxpwL2gX3Hc/view?usp=drivesdk 

 mp3الجزء الاول من الوجه الثالث السجدة.

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1-

E9Vk71Itanr4x0KqMHrQzbkaepkHTty/view?usp=drivesdk 

 mp3الجزء الثاني للوجه الثالث السجدة.

 

 م 5:27اليوم، الساعة 

 م  5:27

 لقد أرسلت 
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https://drive.google.com/file/d/1-

QQ1D7Cg_iRshNoxW8SbqJ8uWBJvW7mo/view?usp=drivesdk 

 mp3.٢٠٢٢=١٢=٣٠صلاة الجمعة 

 

 

 ==================================================

 == 

 

 

 

 م 12:50خميس 

Jameela 

 السلام عليكم ورحمة الله و بركاته يا نبي الله 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 ممكن تفسر هذا الحلم لكوثر،مع العلم ان كوثر احيانا تشاركنا في المجموعة 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

رأيت ان القصف )الحرب يعني (قد جاء على اهلي و لجأوا  الى بيتي نازحين فقلت لهم اهلا  

يت )حوش  وسهلا كنت انا ساكنه ببيت جدي القديم و كانو بيت جدي يقولو لهذا الجزء من الب 

التين ( لانها كانت مزروعة تين قديما، ورايت اختي جميله تقلي البطاطا بالزيت وقلت بيني  

وبين نفسي الحمدلله  انهم اتوا الي لأكل واشرب على حسابهم  لاني بيتي لا  يوجد فيه شي  

 ورايت احد اخوتي قد احضر برميل مازوت للتدفئه و اظنه اخي محمد 

 م 5:47اليوم، الساعة 

 م  5:47

Jameela 

 السلام عليك و رحمة الله و بركاته يا نبي الله

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 
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 عندي سؤال يا سيدي 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 ارى على الفيسبوك كثير برامج مدفوعة الثمن للعلاج الروحي و التنمية و الخ؟  

و هؤلاء المعالجين و المدربيين كيف وصلوا   هل يجوز العمل بالطاقة و الروحانيات مقابل مال؟

لمرحلة أنه يعلموا الناس ، هل درسوا أم من خلال التجربة العملية ، إذا كان من خلال دراسة و  

نظريات ،كيف ممكن نقول عنه روحانيات ، و اذا كان من خلال تجربة شخصية و خلاصة  

ات؟ لازم الواحد لما يوصل لقناعة  تجارب عملية، كيف ممكن الواحد يقبل مال مقابل الروحاني 

 في شيء ما يعطيه للناس بالمجان ولا يتاجر به 

 لقد أرسلت 

يا جميلة هؤلاء شوية نصابين و دجالين يتاجرون بالدين او بآلام الناس , و كوثر ستستفيض  

منك ان لازمت الولوج للمجموعة و المكوث في حوش التين و عليك سلام الله و رحمته و  

 بركاته

 م 6:14اليوم، الساعة 

 م  6:14

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 نعم

 

 

 ==================================================

 == 

 

 بسمة : 

 

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته ان شاء الله تكون بخير

عن   2017قرات البارحة المقال الذي نشرته اسيا في صفحتها و لفت انتباهي رؤياك  عام 

 الرسول الكريم صلى الله عليه وسلم. 

ديسمبر رأت فيها محمد صلى الله   25انا كتبت لك يانبي الله  لأشهد ان اسيا قصت لي رؤيا يوم  

عليه وسلم وعلي وقالت لي ان علي كان ينتظر لقاء محمد صلى الله عليه وسلم  وهي لم  
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د صلى الله عليه وسلم وهي قصت  تتذكرها وانا استغربت لما قرأت الرؤيا فيها انتظارك لمحم 

علي الرؤيا من قبل ، ان علي كان ينتظر لقاء محمد صلى الله عليه وسلم ، والله عجيب الذي  

 يحدث معكم !!!!!!!!!!!!!!!!!! 

 م 6:04اليوم، الساعة 

 م  6:04

 لقد أرسلت 

 نعم فأنا صحابي الرسول و خادمه و عليك سلام الله و رحمته و بركاته يا بسمة 

  

 مة :  بس

 حفظك الله ورعاك يا نبي الله. 

 م 6:29اليوم، الساعة 

 م  6:29

 لقد أرسلت 

 آمين يا بسمة 

 

 

 2022ديسمبر  25الأحد، 

 2022=12=23صلاة الجمعة 

 

 

  

  

  

  

 يوشع بن نون : 

  

  

 2022/12/23صلاة الجمعة 
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 =================== 

يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام  صلاة الجمعة لخليفة المسيح الموعود السادس سيدنا  

 2022/12/23بتاريخ 

 يقول سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته . 

 قامت أم المؤمنين د مروة أمة الخبير الحليم برفع الأذان : 

 الله اكبر الله اكبر 

 الله اكبر الله اكبر 

 الله اشهد ان لا اله الا 

 اشهد ان لا اله الا الله 

 اشهد ان محمدا رسول الله

 اشهد ان محمدا رسول الله

 حى على الصلاة 

 حى على الصلاة 

 حى على الفلاح 

 حى على الفلاح 

 الله اكبر الله اكبر 

 لا اله الا الله

ا  ثم دعا نبي الله بالدعاء التالي : اللهم رب هذه الدعوة التامة ، والصلاة القائمة ، آت محمد

 الوسيلة والفضيلة ، وابعثه اللهم مقاما محمودا الذي وعدته .

  –الحمد لله وحده  – ثم قام سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام خطيبا فقال : الحمد لله 

الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد ومن تبعه من أنبياء عهده وبعد ; لدينا اليوم إكمال  

لحديث المسيح الموعود عليه الصلاة والسلام من كتاب سر الخلافة يقول الإمام المهدي الحبيب  

يوم لطوّل الله  : وقد جاء في بعض الآثار من نبي الله المختار أنه قال: "لو لم يبق من الدنيا إلا  

ذلك اليوم حتى يبعث فيه رجلا مني أو مِن أهل بيتي، يواطئ اسمُه اسمي واسمُ أبيه اسمَ أبي".  

أخرجه أبو داود الذي كان من أئمة المحدثين. فقوله "مني" و "يواطئ اسمه اسمي" إشارة لطيفة  

رْ كطالب النور ،إن كنتَ تريد أن تنكشف عليك  حقيقة السر المستور، أن   إلى بياننا المذكور، ففكِّ

 تنكشف عليك حقيقة السر المستور ، فلا تمرّ غاضَّ البصر كالظالمين. 

واعلم أن المراد من مواطأة الاسمين مواطأة روحانية لا جسمانية فانية، فإن لكل رجل اسم في  

  حضرة الكبرياء، ولا يموت حتى ينكشف سرّ اسمه سعيد ا كان أو من الأشقياء والضالين. وقد

يتفق توارُدُ أسماء الظاهر كما في "أحمد" و"أحمد"، ولكن الأمر الذي وجَدْنا أحقّ وأنشد، فهو  

أن الاتحاد اتحاد روحاني في حقيقة الاسمين، كما لا يخفى على عارف  ذي العينين. وقد كان مِن  
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لمّني  هذا القبيل ما ألُهمتُ من الرب الجليل وكتبتهُ في كتابي "البراهين"، وهو أن ربي ك

وخاطبني وقال: "يَا أحَْمَدُ يَتِمُّ اسمُكَ، وَلا يتَِمُّ اسْمِي." فهذا هو الاسم الذي يعُطَى للروحانيين،  

وإليه إشارة في قوله تعالى: )وَعَلّمَ آدَمَ الأسَْمَاءَ كُلَّهَا(.. أي علمّه حقائق الأشياء كلها، وجعله  

 عالما مجملا  مثيل العالمين. 

الأبوين كما جاء في حديث نبيّ الثقلَين، فاعلم أنه إشارة لطيفة إلى تطابُق  وأمّا توارد اسم 

ين من خاتم النبيين. فإن أبا نبينا صلى الله عليه وسلم كان مستعدّا للأنوار فما اتفق حتى   السرَّ

ا في فطرته، ولكن ما ظهر في صورته، والله أعلم   مضى من هذه الدار، وكان نورُ نبيّنا موّاج 

قيقته، وقد مضى كالمستورين. وكذلك تشابهَ أبُ المهدي أبَ الرسول المقبول، وكذلك  بسرّ ح

رْ كذوي العقول، ولا تمشي معرضا كالمستعجلين.   تشابهَ أبُ المهدي أبَ الرسول المقبول ، ففكِّ

وأظن أن بعض الأئمة من أهل بيت النبوة، قد ألُهمَ من حضرة العزة، أن الإمام محمد ا قد اختفى  

الغار، وسوف يخرج في آخر الزمان لقتل الكفار، وإعلاءِ كلمة الملة والدين. فهذا الخيال   في

ج الفتن الصمّاء. والسرّ الذي يكشف   يُشابه خيال صعود المسيح إلى السماء ونزوله عند تموُّ

الحقيقة ويبين الطريقة، هو أن هذه الكلمات ومثلها قد جرت على ألسنة الملهَمين بطريق  

ارات، فهي مملوّة من لطائف الإشارات، فكأنّ القبر الذي هو بيت الأخيار بعد النقل من  الاستع

ا بخروج الإمام من المغارة،   هذا الدار، عُبرَِّ منه بالغار وعُبرَِّ خروج المثيل المتحد طبع ا وجوهر 

ولا   وهذا كله على سبيل الاستعارة. وهذه المحاورات شائعة متعارفة في كلام رب العالمين،

يخفى على العارفين. ألا تعرف كيف أنّب الله يهود زمان خاتم النبيين ؟ وخاطبهم وقال بقول  

وَاعَدْناَ  صريح مبين: )وَإِذْ فرََقْنَا بكُِمُ الْبحَْرَ فَأنَْجَيْنَاكُمْ وَأغَْرَقْنَا آلَ فرِْعَوْنَ وَأنَْتمُْ تنَْظرُُونَ * وَإِذْ 

مَّ اتَّخَذْتمُُ الْعِجْلَ مِنْ بعَْدِهِ وَأنَْتمُْ ظَالِمُونَ * ثمَُّ عَفوَْناَ عَنْكُمْ مِنْ بعَْدِ ذلَِكَ لعََلكُمْ  مُوسَى أرَْبعَِينَ لَيْلَة  ثُ 

مِنَ لكََ  تشَْكرُُونَ * وَإِذْ ءَاتيَْنَا مُوسَى الْكِتاَبَ وَالْفرُْقَانَ لعََلَّكُمْ تهَْتدَُونَ * وَإِذْ قُلْتمُْ ياَ مُوسَى لنَْ نؤْ 

اعِقَةُ وَأنَْتمُْ تنَْظرُُونَ * ثمُ بعََثْنَاكُمْ مِنْ بعَْدِ مَوْتكُِمْ لعََلَّ ح كُمْ تشَْكرُُونَ  تَّى نرََى اللهَ جَهْرَة  فأَخََذَتكُْمُ الصَّ

زَقْنَاكُمْ وَمَا ظَلمَُونَا وَلكَِنْ  * وَظَلَّلْنَا عَلَيْكُمُ الْغمََامَ وَأنَْزَلْنَا عَلَيْكُمُ الْمَنَّ وَالسَّلْوَى كلُوُا مِنْ طَيبَِّاتِ مَا رَ 

 كَانوُا أنَْفُسَهُمْ يظَْلِمُونَ(. 

هذا ما جاء في القرآن وتقرأونه في كتاب الله الفرقان، مع أن ظاهر صورة هذا البيان يُخالف  

ا من البحا ر،  أصل الواقعة، وهذا أمر لا يختلف فيه اثنان. فإن الله ما فرََقَ بيهودِ زمانِ نبينِّا بحر 

وما أغرق آل فرعون أمام أعين تلك الأشرار، وما كانوا موجودين عند تلك الأخطار، وما  

اتخذوا العجل وما كانوا في ذلك الوقت حاضرين، وما قالوا يا موسى لن نؤمن حتى نرى الله  

ا وتذكرة، وكانوا معدومين. فكيف أخذتهم الصاعقة،   جهرة بل ما كان لهم في زمان موسى أثر 

عِثوا من بعد الموت وفارقوا الحِمام؟ وكيف ظلل الله عليهم الغمام؟ وكيف أكلوا المن  وكيف بُ 

والسلوى، ونجّاهم الله من البلوى، وما كانوا موجودين، بل وُلدُوا بعد قرون متطاولة وأزمنة  

بعيدة مبعدة، ولا تزر وازرة وزر أخرى، والله لا يأخذ رجلا مكان رجل وهو أعدل العادلين.  

 فيه أن الله أقامهم مقام آبائهم لمناسبة  كانت في آرائهم، فالسرّ فيه أن الله أقامهم مقام آبائهم  فالسرّ 

لمناسبة  كانت في آرائهم ،وسماهم بتسمية أسلافهم وجعلهم وُرثاء أوصافهم، وكذلك استمرت  

 سُنة رب العالمين. 

السلام في الحقيقة فيعسرُ    وإن كنت تزعم كالجهلة أن المراد من نزول عيسى نزولُ عيسى عليه

عليك الأمر وتخطئ خطأ  كبيرا في الطريقة، فإن توَفِّي عيسى ثابت بنص القرآن، ومعنى التوفّي  

قد انكشف من تفسير نبي الإنس ونبي الجانّ، ولا مجال للتأويل في هذا البيان، فالنـزول الذي ما  

إطلاقه على معان مختلفة في القرآن وفي   فسّره خاتم النبيين بمعنى يفيد القطع واليقين ،!بل جاء 
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آثار فخر المرسلين، كيف يعارض لفظَ التوفّي الذي قد حصحص معناه وظهر بقول النبي وابن  

العباس أنه الإماتة وليس ما سواه؟ وما بقي في معناه شك ولا ريب للمؤمنين. وهل يستوي  

يتبع المتشابهات إلا الذي في قلبه   المتشابهات والبينات والمحكمات؟ كلا.. لا تستوي أبدا، ولا 

مرض وليس من المطهّرين. فالتوفّي لفظ محكم قد صرح معناه وظهر أنه الإماتة لا سواه،  

 والنـزول لفظ متشابه ما توجّهَ إلى تفسيره خاتم الأنبياء، بل استعمله في المسافرين. 

حاديث نبي الإنس ونبي  ومع ذلك إن كنتَ يصعب عليك ذكرُ مجدد آخر الزمان باسم عيسى في أ

الجان ويغلب عليك الوهم عند تعميم المعنى، فاعلم أن اسم عيسى جاء في بعض الآثار بمعان   

وسيعة عند العلماء الكبار، وكفاك حديث ذكَره البخاري في صحيحه مع تشريحه من العلامة  

ه إلا مريم وابنها  الزمخشري وكمال تصريحه، وهو أن كل بني آدم يمسّه الشيطان يوم ولدتْه أمُُّ 

(، وآيات أخُرى، فقال   عيسى. وهذا يُخالف نصَّ القرآن: )إنَِّ عِبَادِي لَيْسَ لَكَ عَلَيْهِمْ سُلْطَان 

ه كلُّ رجل تقيّ كان على صفتهما وكان من المتقين   الزمخشري: إن المراد من عيسى وأمُِّ

 اض المنكرين. المتورعين. فانظر كيف سمّى كلَّ تقي عيسى، ثم انظر إلى إعر

ثم جلس سيدنا يوسف بن المسيح قليلا و دعا بسيد الاستغفار ) اللهم انت ربي لا اله الا انت  

خلقتني و انا عبدك و انا على عهدك و وعدك ما استطعت اعوذ بك من شر ما صنعت ابوء لك  

ة فقال : الحمد  بنعمتك عليّ و ابوء بذنبي فاغفر لي فانه لا يغفر الذنوب الا انت ( ثم تابع الخطب

الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء عهده   –الحمد لله وحده   –لله 

 وبعد يقول الإمام المهدي الحبيب : 

وإن قُلتَ أنّ الشهادة واحدة ولا بدّ أن تزيد عليه شاهد ا أو شاهدة ، فاسمعْ وما أخال أن تكون من 

يسير بشرح الجامع الصغير" للشيخ الإمام العامل والمحدث الفقيه  السامعين. اقرأ كتاب "الت

الكامل عبد الرؤوف المناوي رحمه الله تعالى وغفر له المساوي وجعله من المرحومين. إنه ذكر  

هذا الحديث في الكتاب المذكور وقال: ما جاء في الحديث المزبور من ذكر عيسى وأمُّه  

فانظر بإمعان العينين كيف صرح بتعميم هذين الاسمين، فما   "فالمراد: هما ومَن في معناهما".

 لك لا تقبل قول المحققين. 

ا من أكابر الأئمة   وقد سمعتَ أن الإمام مالك ا وابن قيم وابن تيمية والإمام البخاري وكثير 

وفضلاء الأمُّة، كانوا مُقرّين بموت عيسى ومع ذلك كانوا يؤمنون بنـزول عيسى الذي أخبر عنه  

ول الله صلى الله عليه وسلم ، وما أنكر أحد  هذين الأمرين وما تكلم، وكانوا يُفوّضون  رس

التفاصيل إلى الله ربّ العالمين، وما كانوا في هذا مجادلين. ثم خلف من بعدهم خلف  وسواد   

  أقلفَُ وفيج  أعوجُ وأجوفُ، يجادلون بغير علم ويفرّقون، ولا يركنون إلى سِلم ويكفرون عباد الله

 المؤمنين. 

فحاصل الكلام في هذا المقام أن الله كان يعلم بعلمه القديم أن في آخر الزمان يعُادي قوم  

النصارى صراط الدين القويم، فحاصل الكلام في هذا المقام أن الله كان يعلم بعلمه القديم أن في  

رب الكريم،  آخر الزمان يعُادي قوم النصارى صراط الدين القويم ، ويصدّون عن سبل ال

ويخرجون بإفك مبين. ومع ذلك كان يعلم أن في هذا الزمان يترك المسلمون نفائس تعليم  

ا تعُين الدين وتحبرّ حلل   الفرقان، ويتبعون زخارف بدعات ما ثبتت من الفرقان، وينبذون أمور 

المؤمنين. ويسقطون في هوة محدثات الأمور وأنواع الأهواء والشرور، وتسقطون في هوة  

حدثات الأمور وأنواع الأهواء والشرور، وتسقطون في هوة محدثات الأمور وأنواع الأهواء  م

والشرور ،ولا يبقى لهم صدق ولا ديانة ولا دين، فقدر فضلا ورحمة أن يرسِل في هذا الزمان 
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رجلا  يصُلح نوعَي أهل الطغيان، ويتم حجة الله على المبطلين. فاقتضى تدبيره ،فاقتضى تدبيره  

ق أن يجعل المرسَلَ سَمِيَّ عيسى لإصلاح المتنصرين، ويجعله سَمِيَّ أحمدَ صلى الله عليه  الح 

وسلم لتربية المسلمين، ويجعله حاذي ا حذوَهما وقافي ا خطوَهما، فسماه بالاسمين المذكورين،  

سى من  وسقاه من الراحَين، وجعله دافعَِ همِّ المؤمنين ورافعَِ فتن المسيحيين. فهو عند الله عي

جهة، وأحمدُ من جهة، فاترُكِ السبل الأخياف وتجنَّبِ الخلاف والاعتساف، واقبل الحق ولا تكن 

كالضنين. والنبي صلى الله عليه وسلم كما وصفه بصفات المسيح حتى سماه عيسى، كذلك  

وصفه بصفات ذاته الشريف حتى سماه أحمد ومشابه ا بالمصطفى، فاعلم أن هذين الاسمين قد  

هه وتألمه   حصلا له باعتبار توجهه التام إلى الفرقتين، فسماه أهل السماء عيسى باعتبار توجُّ

وه بأحمد باعتبار توجّهه إلى أمُّة النبي   كمُواسي الأسارى إلى إصلاح فرق النصارى، وسمَّ

توجّه ا أشد وأزيد، وتألمِّه من سوء اختلافهم وعيشهم أنكد. فاعلم أن عيسى الموعود أحمد، وأن  

أحمد الموعود عيسى، فلا تنبذ وراء ظهرك هذا السرّ الأجلى. فلا تنبذ وراء ظهرك هذا السرّ  

الأجلى. ألا تنظر إلى المفاسد الداخلية وما نالنا من الأقوام النصرانية؟ ألست ترى أن قومنا قد  

حِب،  أفسدوا طرق الصلاح والدين، واتبعوا أكثرهم سبل الشياطين، حتى صار علمهم كنار الحُبا

ى طباع ا، وأكبوّا على   وحِبرهم كسراب السبُاسِب، وصار تطبُّعُ الشرِّ طِباع ا، والتكلفُّ له هو 

الدنيا متشاجرين ،يأبر بعضهم بعضا كالعقارب ولو كان المظلوم من الأقارب، وما بقي فيهم  

ب  صدق الحديث وإمحاض المصافات، وبدلوّا الحسنات بالسيئات. اشتغلوا في تطلُّب مثال

الإخوان ونسوا إصلاح ذات البين وحقوق أهل الإيمان، وصالوا على الإخوة كصول أهل  

العدوان. أدحضوا المودّات وأزالوا خلوص النيات، وأشاعوا فيهم الفسق والعدوان، واتبعوا  

العثرات والبهتان. زالت نفحات المحبة كل الزوال، زالت نفحات المحبة كل الزوال ، وهبّت  

والجدال. ما بقي سعة الصدر وصفاء الجنان، ودخلت كدورات  في الإيمان،  رياح النفاق 

وتجاوزوا حدود التورع والتقاة، وتناسوا حقوق الإخوان والمؤمنين والمؤمنات ، لا يتحامَون 

العقوق ولا يؤدّون الحقوق، وأكثرهم لا يعلمون إلا الفسق والنهات، وتغيَّرَ الزمان فلا ورع ولا  

لا صلاة. قدّموا الدنيا على الآخرة، وقدّموا شهوات النفس على حضرة العزة،  تقوى ولا صوم و

وأراهم لدنياهم كالمصاب، ولا يبالون طرق الآخرة ولا يقصدون طريق الصواب. ذهب الوفاء،  

وفُقد الحياء، ولا يعلمون ما الاتقاء. أرى وجوه ا تلمع فيهم أسرّة الغَدر، أرى وجوه ا تلمع فيهم  

در، يحبوّن الليلة الليلاء ويبزُقون على البدر. يقرأون القرآن، ويتركون الرحمان. لا  أسرّة الغَ

يرى منهم جارُهم إلا الجَور، ولا شريكُ حدبهم إلا الغوَر، يأكلون الضعفاء ويطلبون الكَور. كثرُ  

الكاذبون والنمّامون، والواشون والمغتابون، والظالمون المغتالون، والزانون الفاجرون،  

الشاربون المذنبون، والخائنون الغدّارون، والمايلون المرتشون. قست القلوب والسجايا، لا  و

يخافون الله ولا يذكرون المنايا. يأكلون كما يأكل الأنعام، ولا يعلمون ما الإسلام. وغمرتهم  

م  شهوات الدنيا، فلها يتحركون ولها يسكنون، وفيها ينامون وفيها يستيقظون. وأهل الثراء منه

غريقون في النعم ويأكلون كالنَّعم، وأهل الثراء منهم غريقون في النعم ويأكلون كالنَّعم، وأهل  

البلاء يبكون لفقد النعيم أو من ضغطة الغريم، وأهل البلاء يبكون لفقد النعيم أو من ضغطة  

ولا حول   الغريم، وأهل البلاء يبكون لفقد النعيم أو من ضغطة الغريم، فنشكو إلى الله الكريم،

 ولا قوة إلا بالله النصير المعين. 

 وأقم الصلاة. 

قامت أم المؤمنين د مروة أمة الخبير الحليم باقامة الصلاة ثم قال سيدنا يوسف بن المسيح عليه  

الصلاة والسلام : " استووا استقيموا " وصلى نبي الله الجمعة ركعتين قرأ في الركعة الأولى  

 سورة الفاتحة ومن الأنفال . 
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حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ حِيمِ )٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣( ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) نۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  طَ ٱلَّذِينَ أَ ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

ُُۚ هوَُ ٱلَّذِیۤ أيََّدَكَ بِنصَۡرِهِۦ وَبِٱلۡمُؤۡمِنِينَ ) ( وَألََّفَ بَيۡنَ  ٦١} وَإنِ يرُِيدُوۤا۟ أنَ يَخۡدَعوُكَ فَإنَِّ حَسۡبكََ ٱللََّّ

َ ألََّفَ بيَۡنهَُمُۡۚ إِنَّهۥُ عَزِيز  حَكِيمࣱ  قُلوُبهِِمُۡۚ لوَۡ أنَفَقۡتَ مَا فِی   كِنَّ ٱللََّّ َـٰ اۤ ألََّفۡتَ بَيۡنَ قُلوُبهِِمۡ وَلَ ا مَّ
ࣰ
ٱلۡأرَۡضِ جَمِيع

ُ وَمَنِ ٱتَّبعََكَ مِنَ ٱلۡمُؤۡمِنيِنَ )٦٢) أيَُّهَا ٱلنَّبِیُّ حَسۡبُكَ ٱللََّّ َـٰۤ ضِ ٱلۡمُؤۡمِنيِنَ ٦٣( يَ أيَُّهَا ٱلنَّبِیُّ حَرِّ َـٰۤ عَلَى   ( يَ

 يغَۡلِبوُۤا۟ ألَۡ 
ࣱ
ا۟ئةَ نكُم مِّ برُِونَ يغَۡلِبوُا۟ مِا۟ئتَيَۡنُِۚ وَإنِ يكَنُ مِّ َـٰ نكُمۡ عِشۡرُونَ صَ نَ ٱلَّذِينَ  ٱلۡقِتاَلُِۚ إنِ يكَنُ مِّ ا مِّ

ࣰ
ف

ُ عَنكُمۡ وَعَلِمَ أنََّ فِ ٦٤كَفرَُوا۟ بِأنََّهُمۡ قوَۡمࣱ لاَّ يفَۡقهَُونَ ) نَ خَفَّفَ ٱللََّّ َـٰ   ( ٱلۡـَٔ
ࣱ
ا۟ئةَ نكُم مِّ اُۚ فَإنِ يكَنُ مِّ

ࣰ
يكُمۡ ضَعۡف

ُ مَعَ ٱلصَّ  ِِۗ وَٱللََّّ  يغَۡلِبوُۤا۟ ألَۡفَيۡنِ بِإذِۡنِ ٱللََّّ
ࣱ
نكُمۡ ألَۡف  يغَۡلِبوُا۟ مِا۟ئتَيَۡنُِۚ وَإنِ يكَنُ مِّ

ࣱ
برِِينَ )صَابرَِة ( مَا كَانَ  ٦٥َـٰ

ُ  لِنَبِیّ  أنَ يكَوُنَ لَهۥُۤ أسَۡرَىَٰ حَتَّىَٰ يثُۡخِنَ فِی ٱ ُ يرُِيدُ ٱلۡـَٔاخِرَةَِۗ وَٱللََّّ نۡيَا وَٱللََّّ لۡأرَۡضُِۚ ترُِيدُونَ عَرَضَ ٱلدُّ

ِ سَبقََ لمََسَّكُمۡ فِيمَاۤ أخََذۡتمُۡ عَذَاب  عَظِيمࣱ )٦٦عَزِيز  حَكِيمࣱ ) نَ ٱللََّّ  مِّ
ࣱ
ب َـٰ ا غَنمِۡتمُۡ  ٦٧( لَّوۡلَا كِتَ ( فكَُلوُا۟ مِمَّ

 َُۚ اُۚ وَٱتَّقوُا۟ ٱللََّّ
ࣰ
 طَيِّب

ࣰ
لا َـٰ حِيمࣱ )حَلَ  رَّ

ࣱ
َ غَفوُر  ( { ٦٨ إنَِّ ٱللََّّ

 وقرأ في الركعة الثانية سورة الفاتحة والكوثر . 

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ حِيمِ )٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣( ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ ٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ كَ ٱلۡكَوۡثرََ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ( إنَِّ شَانِئكََ هوَُ  ٣ لِرَبِّكَ وَٱنۡحَرۡ )( فصََلِّ ٢(إِنَّاۤ أعَۡطَيۡنَ

 ( { ٤ٱلۡأبَۡترَُ )

 ================= 

 ثم جمعَ صلاة العصر . 

 والحمد لله رب العالمين 
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افتتح سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم هذه الجلسة المباركة ، و ثم قرأ أحد أبناءه الكرام   

من أحكام التلاوة ، و ثم قام نبي الله الحبيب بقراءة الوجه الأول من أوجه سورة السجدة ، و  

 بهذا الوجه ، و ثم شرح لنا يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم هذا الوجه المبارك .  استمع لأسئلتنا

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

 و نبدأ بأحكام التلاوة و مروان : عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الأول من أوجه سورة السجدة ، 

 

 من أحكام النون الساكنة و التنوين :  -

  

الإدغام و حروفه مجموعة في كلمة )يرملون( أي أنه إذا أتى بعد النون الساكنة أو التنوين  

حرف من حروفها , و هو نوعان : إدغام بغنة و حروفه مجموعة في كلمة )ينمو( . و إدغام   

 ، ر( . بغيير غنة و حروفه )ل 

 

و الإخفاء الحقيقي حروفه في أوائل الكلمات من الجملة الآتية )صف ذا ثنا كم جاد شخص قد  

 سما دُمْ طيبا  زد في تقى ضع ظالما ( . 

 

__ 

 

 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 

 

إيه؟ غبش و ضباب و عدم  نجواب على سؤال رفيدة أصوات كلمة غيظ ، غيظ ، الغين ، غين 

إتضاح للرؤية ، و الياء : تموج ، و الظاء : نعمة أو نوع من أنواع النعَِم ، صح؟ ، فالإنسان في  

حالة الغيظ تغيب عنه إيه؟ أحاسيس النعَِم فيغضب و يغتاظ ، لو أنه شكر الله و أحس بنعِم الله  

ن الغيظ نار و الشيطان نار ،  عز و جل ما اغتاظ ، الغيظ من الشيطان و العياذ بالله ، لأ 

 خلاص؟ . 
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يقول تعالى في هذا الوجه العظيم من سورة السجدة ، }بسم الله الرحمن الرحيم{ و هي آية  

 عظيمة ، }الم{ حروف مقطعات . 

 

بِّ الْعَالمَِينَ{ :   }تنَزِيلُ الْكِتاَبِ لا رَيْبَ فِيهِ مِن رَّ

 

الكتاب ، حروف يضمها الله سبحانه و تعالى  )تنزيل الكتاب لا ريب فيه( هكذا يكون تنزيل 

بتصاريف و أشكال مدبرة ، فأخرج لنا هذه المعجزة ، القرآن الكريم ، و هكذا كل إيه؟ الوحي و  

كل الرؤى و كل درجات الوحي تكون كلمات متمثلات ، يُدبرها الله سبحانه و تعالى و يخلقها ،  

أن وحي الله سبحانه و تعالى للأنبياء لا ريب   )تنزيل الكتاب لا ريب فيه من رب العالمين( أي

 فيه ، لا شك فيه . 

 

ن قَبْلِكَ لعََلَّ  ن نَّذِير  مِّ ا أتَاَهُم مِّ ا مَّ بِّكَ لِتنُذِرَ قوَْم   هُمْ يهَْتدَُونَ{ : }أمَْ يَقوُلوُنَ افْترََاهُ بلَْ هوَُ الْحَقُّ مِن رَّ

 

نتم بتقولوا إن النبي إختلق هذا الوحي؟! ، )بل  )أم يقولون افتراه( هنا سؤال إستنكاري ، إنتو/أ

هو الحق من ربك( هذه الكلمات هي الحق من الله ، )لتنذر قوما  ما أتاهم من نذير( للإنذار ،  

تنذر هؤلاء القوم الذين لم ينذرهم أحد من قبلك ، )لعلهم يهتدون( يمكن يهتدوا ، فهنا ترك تعليق  

، )لعلهم يهتدون( فالإنسان مُخيرّ و باختياره يكون فيما يليه  الهداية على عواتق اختيارات الناس 

 مُسيير في سلسلة متتابعة متعاقبة من التخييرات تتبعها التسييرات . 

 

ُ الَّذِي خَلَقَ السَّمَاوَاتِ وَالأرَْضَ وَمَا بَيْنهَُمَا فِي سِتَّةِ أيََّام  ثمَُّ اسْتوََى عَلَى الْعرَْشِ مَا لَ  ن  كُم مِّ }اللََّّ

 دُونِهِ مِن وَلِيّ  وَلا شَفِيع  أفََلا تتَذَكََّرُونَ{ : 

 

)الله الذي خلق السماوات و الأرض و ما بينهما في ستة أيام( أي أنه خلق هذا الكون على ستة  

مراحل عبر ملايين السنين من سنيننا الأرضية ، لأن الزمن نسبي ، الزمن نسبي حسب المكان  

يد الزمن الخاص به ، و إحنا/نحن بنحسب الزمن إزاي/كيف؟ من  في الكون.. يتم تحديد ، تحد

خلال حركة الأرض حول نفسها و كذلك حركة الأرض حول الشمس ، فبنحسب اليوم و  

بنحسب السنة ، فزماننا زمان نِسبي ، ليس مطلق ، إنما هو نسبي ، بالنسبة للأزمان التي  

، في هذا الكون يعني ، بعد أن خلق سبحانه  يحددها الله سبحانه و تعالى حسب المكان في الكون 

و تعالى الكون في ستة مراحل بالتدريج ، )ثم استوى على العرش( يعني أفاض بصفاته على  

مخلوقاته في هذا الكون ، هذا معنى )استوى على العرش( ، و قال تعالى : )الرحمن على  

كل بار و فاجر ، هي إيه؟  العرش استوى( أي أن صفة الرحمن ، أي الرحمة التي تتنزل على 

المسيطرة على صفاته سبحانه و تعالى ، )الرحمن على العرش استوى( أي استولى ، استولت  

صفة الرحمن على بقية صفاته ، أي كانت هي الرئيسة و الرئيسية ، هذا معنى الإستواء ، )ما  

، فهو وليكم أي  لكم من دونه من ولي و لا شفيع( يعني مافيش/لا يوجد إله حقيقي إلا الله 
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ناصركم ، و هو شفيع أي يشفع لكم ، لأن الله سبحانه و تعالى يشفع للعباد بينهم و بين بعض ،  

تخيلوا إن الله سبحانه و تعالى بنفسه يشفع لعبد عند عبد ، فما أعظم هذا الإله ، هذا معنى الشفيع  

في الطريق و وجد اثنين  ، يعني تخيلوا كده مثلا  ملك أو أمير من أمراء الدنيا كان ماشي 

متخاصمين ، فذهب ليشفع لأحد عند الآخر ، يعني يقول للآخر إيه؟ ماتزعلش من خطأ الأول ،  

سامحه ، هذه صفة عظيمة تبُين لنا عظمة إلهنا و إله آباءنا ، و هذه الصفة لا تتعطل ، فهي في  

الأشخاص أن يسامحوا   الدنيا و الآخرة ، فالله شفيع في الدنيا و الآخرة ، يعني بيطلب من

بعضهم البعض ، له أساليب عديدة سبحانه ، ممكن تكون من خلال الرؤيا ، ممكن تكون من 

خلال رؤيا ، يعُاتب فيها و ينصح فيها و يُبارك فيها و يهُنيّء فيها و يطلب فيها الشفاعة من عبد  

 قكم مع الله و التوحيد . لآخر ، )أفلا تتذكرون( مش تتدبروا ، ألا تتدبرون ، ألا تتذكرون ميثا

 

ا  مَّ  تعَُدُّونَ{ : }يُدَبرُِّ الأمَْرَ مِنَ السَّمَاء إِلَى الأرَْضِ ثمَُّ يعَْرُجُ إلَِيْهِ فِي يوَْم  كَانَ مِقْدَارُهُ ألَْفَ سَنَة  مِّ

 

)يدبر الأمر من السماء إلى الأرض( أي يرسل الملائكة المصرفات المدبرات من الملكوت أي  

إلى الأرض ، إلى الدنيا ، )ثم يعرج إليه في يوم كان مقداره ألف سنة مما تعدون(    من السماء

يعني تصاريف الأعمال ترفع إلى الله عز و جل ، )في يوم( أي في زمن ، )كان مقداره ألف  

سنة مما تعدون( يعني زمن عظيم ، متناهي في العظم ، لا يقارن إيه نسبيا  ، أي لا يقُارن بنسبة  

هو زمان من عالم آخر ، هذا معنى )ثم يعرج إليه في يوم كان مقداره ألف سنة مما   زمانكم ،

تعدون( يعني إن زمان هذا العالم السامي مختلف عن زمان دنياكم و هو معظم عظيم إلى درجة  

ألف سنة مثلا  مما تعدون ، يعني هذا اليوم كأنه ألف سنة من أيامكم في الدنيا مثلا  ، هذا من باب  

إيه؟ في تلاتين   ٣٠المثل ، ألف سنة يعني كم يوم؟ حد يعرف؟ هنضرب اليوم في تلاتين/ضرب 

، يعني كده التلاتين نضربها في   ٣٠يوم ، في تلاتين يعني شهر ، نضرب الواحد بتلاتين/

نضربها بألف ، حد يعرف يقول الإجابة؟؟ في السنة مثلا    ١٢، و بعد كده الاتناشر/ ١٢اتناشر/

/تلتمية و خمس و ستين ألف يوم ، تمام؟ فهنا هذا  ٣٦٥,٠٠٠ألف يبقى كام/كم؟ نضربها ب ٣٦٥

المثل الذي ضرب من باب تعظيم الزمان السامي ، من باب ضرب الأمثال لا أقل و لا أكثر ،  

يوم ، هنا هذا المثال هو   ٣٦٥,٠٠٠يعني كأن اليوم بتاعكم ده عند الله أي في الزمان السامي :  

اسع بين الدنيا و عالم الغيب ، كذلك الزمن في الرؤيا مختلف ، كتبت أنا مقالة  لإظهار الفرق الش

عن الزمان في الرؤيا أو الزمن في الرؤيا ، ممكن الإنسان ينام ، و يرى الرؤيا مثلا  إيه؟ في  

زماننا إحنا/نحن اللي هو إحنا/نحن صاحيين كده خمس دقايق ، مثلا  يعني ، لكن الرؤيا  

أنك كنت قاعد فيها ساعة ، بتشوف أحداث ساعة مثلا  ، في الخمس  جواها/داخلها ك

الدقايق/الدقائق اللي إنت نمتهم دول/هذه ، فهنا الزمان نسبي ، مين/من اللي عمل كده؟؟ الله ،  

هذا هو معنى هذه الآية ، كذلك ممكن تنام ساعة كاملة ، و الساعة دي تشوف فيها أحداث ،  

ف فيها أحداث دقيقتين مثلا  ، فالزمن بيعدي عليك/بيمر في الرؤيا  الساعة دي الكاملة كلها تشو

في الحتة دي ، أو في المرحلة دي ببطء جدا  ، مين اللي عمل كده؟ الله ، فالزمان في الرؤيا إما  

أن يتسارع و إما أن يتباطأ ، مين اللي بيتحكم بهذه الخاصية؟؟ الله ، هو ده معنى الآية ،  

 ؟؟ محتاجة تدبر يعني ، فليتدبر المتدبرون . وضحت؟؟ وضحت شوية صح

 

حِيمُ{ :   }ذَلِكَ عَالِمُ الْغَيْبِ وَالشَّهَادَةِ الْعزَِيزُ الرَّ
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)ذلك عالم الغيب و الشهادة( الله يعلم ما خلف الحُجب و ما أمام الحُجب ، )ذلك عالم الغيب( أي  

)العزيز الرحيم( هو أصل العزة و يعُطي  ما خلف الحُجب ، )و الشهادة( أي ما أمام الحُجب ،  

من عزته للمؤمنين المستفيضين ، و هو الرحيم أي أصل الرحمة التي تتنزل على المؤمنين  

 المتقين . 

 

 : }  }الَّذِي أحَْسَنَ كلَُّ شَيْء  خَلقََهُ وَبَدَأَ خَلْقَ الِإنسَانِ مِن طِين 

 

و تعالى أحسنه و أحسن تخليقه ، )و بدأ   )الذي أحسن كل شيء خلقه( كل شيء خلقه الله سبحانه 

خلق الإنسان من طين( يعني الإنسان بدأ في سلسلة تطور ، إبتدأ بخلية أولية في الطين أو في  

السائل الهيولي البركاني ، بعد كده عبر ملايين السنين تطور الإنسان من خلية أحادية إلى كائن  

يسير على أربع ، ثم إيه؟ الكائن المنتصب ، ثم   ذا خلايا متعددة ، ثم إلى نبات ، ثم إلى كائن

الكائن إيه؟ اللي هو آدم ، اللي هو شبه آدم ، اللي هو إيه؟ هو سلالة آدم يعني ، اللي هو الكائن  

الذي يستطيع أن يتلقى وحي الله عز و جل ، فهذه سلسلة التطور التي حدثت عبر ملايين السنين  

. 

 

{ : }ثمَُّ جَعلََ نَسْلَهُ مِن سلُا هِين  اء مَّ ن مَّ  لَة  مِّ

 

)و بدأ خلق الإنسان من طين ¤ ثم جعل نسله من سلالة من ماء مهين( بعد كده التكاثر ربنا  

هي دي : )ثم جعل نسله من سلالة   ٦عمله على ستة مراحل أيضا  ، المرحلة النهائية رقم ستة/

هو إيه؟ ماء الرجل و ماء  من ماء مهين( يعني من خلال التكاثر الجنسي ، )ماء مهين( اللي 

 المرأة ، ماء الرجل هو المني و ماء المرأة هو إيه؟ الحليب . 

 

ا تشَْكرُُونَ{  وحِهِ وَجَعلََ لكَُمُ السَّمْعَ وَالأبَْصَارَ وَالأفَْئِدَةَ قَلِيلا مَّ اهُ وَنفَخََ فِيهِ مِن رُّ  : }ثمَُّ سَوَّ

 

بل لتلقي الوحي ، هذا معنى )سواه( أي إستوى  )ثم سواه و نفخ فيه من روحه( يعني جعله إيه؟ قا

، كَمُل يعني ، )و نفخ فيه من روحه(  أعطاه الوحي و التعليم و النبوة و البعث في الدنيا قبل  

الآخرة ، )و جعل لكم السمع و الأبصار و الأفئدة( جعل لكم حواس تسمع فتعقل ما تسمع ،  

لك وجدان ، عندك فؤاد ، عندك وجدان و  فتبصر فتعقل ما تبُصر ، و جعل لك فؤاد أي جعل  

إحساس و فهم و بصيرة ، هذا معنى الأفئدة ، مش مجرد قلب يعني بيضخ الدم ، هذا هو المعنى  

الحقيقي يعني ، بعد كده ربنا بيقرر حقيقة الإنسان لكي إيه؟ يتحاشاها الإنسان ، فقال : )قليلا  ما  

 كر و العياذ بالله . تشكرون( الإنسان قليل ما يشكر و قليل ما يتذ
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 }وَقَالوُا أئَِذاَ ضَلَلْنَا فِي الأرَْضِ أئَِنَّا لفَِي خَلْق  جَدِيد  بلَْ هُم بلِِقاَء رَبهِِّمْ كَافرُِونَ{ : 

 

بعد كده الكفار قالوا إيه للأنبياء؟ : )و قالوا أئذا ضللنا في الأرض أئنا لفي خلق جديد( )ضللنا  

ي تراب الدنيا أو في تراب الأرض ، هذا معنى )ضللنا في  في الأرض( يعني إيه؟ تحللنا ف

الأرض( ، يعني الجثث بتتحلل في الأرض ، فهذا معنى )ضللنا في الأرض( يعني بعد ما  

الجثث دي تتحلل  و نحن نتحلل و نفنى في هذه الدنيا ، )أئنا لفي خلق جديد(؟ هنخلق مرة تانية  

يه؟ إستنكاري و يتعجبون ، فربنا بيقول إيه؟ )بل هم  ، يعني يوم البعث؟؟ ، بيسألوا هنا سؤال إ 

بلقاء ربهم كافرون( هم كافرين بلقاء الله عز و جل في اليوم الآخر ، فربنا قال لهم إيه؟ على  

 لسان النبي؟ . 

 

لَ بكُِمْ ثمَُّ إلَِى رَبكُِّمْ ترُْجَعوُنَ{ :  لَكُ الْمَوْتِ الَّذِي وُكِّ  }قلُْ يَتوََفَّاكُم مَّ

 

قال لهم إيه؟ على لسان النبي؟ : )قل يتوفاكم ملك الموت الذي وكل بكم( ملك الموت موكل   فربنا

بكل إنسان في وقت محدد ، )ثم إلى ربكم ترجعون( بعد الموت ترجعون إلى الله عز و جل و  

ي  هو يقين ، و هذا اليقين هو مبعث النبيين ، علة بعث النبيين أن يوُجِدوا و يأكدوا هذا اليقين ، أ

 يقين البعث إلى الله عز و جل . 

__ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 

 

 

صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  و الحمد لله رب العالمين . و 

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

         قرون السنين أجمعين . آمين .

 

 

 

 =========================== 
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 بسمة : 

 

 بي اللهالسلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته يا ن

عندما ارسلت لي اسيا رؤيا " والله سميع عليم " شعرت بقشعريرة في جسمي ، وحسيت انها  

رسالة لي انا ايضا ، لانني في ذلك اليوم اي قبل ان ترى اسيا الرؤيا دخلت غرفة الصالون  

ه  ووقفت امام لوحة جدارية معلقة فوق الكنبة فيها اسماء الله الحسنى واسم محمد صلى الله علي

 وسلم . 

وقفت اماما اللوحة وركنت اردد اسماء الله وانظر الى اسم محمد و كنت ادعو الله الى ان  

 اغروروت عيني بالدموع . 

سبحان الله لما ارسلتُ الصورة لاسيا وقلت لها وقفت هنا ، قالت لي وانا رايت يوسف عليه  

حت اللوحة الجدارية لاسماء الله  السلام جالس بالذات في هذا الركن من الغرفة فوق الكنبة الذي ت

 الحسنى واسم محمد صلى الله عليه وسلم . 

 عجبتني الرؤيا ، وزادتني ايمانا وخشوعا واراها آية لي . 
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 ص  9:29اليوم، الساعة 

 ص 9:29

 لقد أرسلت 

 بركاته نعم فالله سميع عليم و هو الهنا اله حيّ , و عليك السلام و رحمة الله و 

 

 

 

 ==================================================

 ===== 

 

 

 

 آسيا أحمد : 

 

 

 (3) 2017اغسطس  19

 ================ 

 تفسير الوجه الرابع والعشرين من سورة ال عمران

افتتح سيدنا يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم هذه الجلسة المباركة بقوله :الحمد لله وحده والصلاة والسلام  

مد ومن تبعه من أنبياء عهده وبعد : لدينا اليوم الوجه الرابع والعشرين من أوجه سورة  على مح

 آل عمران ونبدأ بأحكام التلاوة. 

 رفيدة : 

 مد فرعي بسبب السكون اللازم يجب مده بمقدار ست حركات : 

وعلامة كلمي أي في كلمة واحدة إذا كان سكونها اصليا)) إذا كان سكونها : إسم كان مرفوع  ☆

 رفعه الضمة (( 

مخفف وليس في القرآن إلا في كلمتين في سورة يونس مثل ) الآن ( و يمد بمقدار ست  -

 حركات
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 مثقل أي أن يأتي بعد حرف المد حرف ساكن أو مشدد فيمد مثل ) الدواب(  -

 حرفي أي حروف مقطعة في أوائل السور ، مجموع في قولك ) نقص عسلكم (  ☆

 لقاف( و يمد بمقدار ست حركات مخفف مثل) الكاف وا -

مثقل مثل )الم( )) اللام تمد بمقدار حركتين و الميم تمد بمقدار ست حركات الحروف التي تمد   -

 بمقدار حركتين مجموعة في كلمة ) حي طهر( تمام ، والألف تمد بمقدار حركة واحدة (( 

تلى سيدنا الحبيب يوسف بن   ثم قرأ أبناءه الكرام كل من مروان و ارسلان احكام التلاوة ، و ثم

 المسيح الوجه المبارك ثم قال : حد عنده سؤال في الوجه ؟ 

نَ  ِ وَفضَْل ۢ لَّمْ يمَْسَسْهُمْ سوُٓء  وَٱتَّبعَوُاْ رِضْوََٰ نَ ٱللََّّ ِ ِۗ  رفيدة : آه، هو قصدو إيه} فَٱنقَلبَوُاْ بِنعِْمَة ۢ مِّ ٱللََّّ

{ ؟  ُ ذوُ فضَْل  عَظِيم   وَٱللََّّ

دنا يوسف ابن المسيح الموعود عليه الصلاة والسلام بشرح الوجه بقوله : الآية دي  ثم بدأ سي

تتكلم عن إيه؟ الوجه اللي فات ، الله سبحانه وتعالى وصف المؤمنين الثابتين في القتال مع النبي  

صلى الله عليه وسلم بصفات جميلة ،تمام؟ الله سبحانه وتعالى في هذا الوجه يكمل فيقول هؤلاء 

ِ{ يعني ذهبوا إلى الجنة، تمام ؟ وأخذوا فضل ال نَ ٱللََّّ ذين لديهم تلك الصفات } فَٱنقَلبَوُاْ بِنعِْمَة ۢ مِّ

 } ُ ذوُ فضَْل  عَظِيم  ِ ِۗ وَٱللََّّ نَ ٱللََّّ  من الله سبحانه وتعالى ونعمة لَّمْ يمَْسَسْهُمْ سوُٓء  وَٱتَّبعَوُاْ رِضْوََٰ

فُ أوَْلِيَاءَهُ { المنافقين اللي هم كانوا في الوجه اللي فات دول / هؤلاء }إِنَّمَا ذَلِكُمُ الشَّيْطَانُ يُ  خَوِّ

الشيطان هو اللي بيخوفهم ، تمام؟ لما تنازلوا عن الرسول صلى الله عليه وسلم وخذلوا المؤمنين  

  مُؤْمِنِينَ { عن القتال ،تمام؟ ربنا سبحانه وتعالى بيقول إيه؟ }فَلا تخََافوُهُمْ وَخَافوُنِ إنِْ كُنْتمُْ 

رِعوُنَ  رِعوُنَ فِى ٱلْكُفْرِ ُۚ{ هنا تسلية للنبي وعزاء له } وَلَا يَحْزُنكَ ٱلَّذِينَ يسََُٰ } وَلَا يَحْزُنكَ ٱلَّذِينَ يسََُٰ

ُ ألَاَّ يَجْعلََ لهَُمْ حَظًّا فِى ٱلْءَا  َ شَيْـًٔا ِۗ يرُِيدُ ٱللََّّ واْ ٱللََّّ خِرَةِ ۖ{ يعني يريد ربنا  فِى ٱلْكفُْرِ ُۚ إنَِّهُمْ لنَ يضَُرُّ

سبحانه وتعالى أن لا يكون لهم نعم في اليوم الآخر ، وسيكون لهم عذاب عظيم }وَلهَُمْ عَذَاب   

َ شَيْـًٔا وَ  واْ ٱللََّّ نِ لنَ يضَُرُّ يمََٰ لهَُمْ  عَظِيم { يحذر الله سبحانه وتعالى يقول: }إنَِّ ٱلَّذِينَ ٱشْترََوُاْ ٱلْكُفْرَ بِٱلْإِ

نَفُسِهِمْ ُۚ إِنَّمَا نمُْلِى لهَُمْ لِيزَْ عَذَاب  أَ  ا ُۚ  لِيم  ¤ وَلَا يَحْسَبنََّ ٱلَّذِينَ كَفرَُوٓاْ أنََّمَا نمُْلِى لهَُمْ خَيْر  لّأِ دَادُوٓاْ إِثمْ 

{ يعني ربنا بيديهم/ يعطي لهم فرصة عشان / لكي يزدادوا من الإثم ، تمام ؟   هِين  وَلهَُمْ عَذَاب  مُّ

 اسبوا عليها مرة كاملة يوم الدين ، يوم القيامة، تمام ؟ فيكون عذابهم عظيم جدا والذنوب لكي يح

ُ لِيَذرََ الْمُؤْمِنِينَ عَلَىَٰ مَا أنَتمُْ عَلَيْهِ حَتَّىَٰ يمَِيزَ الْخَبيِثَ مِنَ الطَّيِّبِ { لأن الاب ا كَانَ اللََّّ تلاءات دي  }مَّ

ُ لِيُطْلِعكَُمْ عَلَى الْغيَْبِ{ يعني الغيب ده من أمور  بتميز بين الخبيث والطيب. تمام ؟ } ِۗ وَمَا كَا نَ اللََّّ

سُلِهِ   َ سبحانه وتعالى يَجْتبَِي مِن رُّ كِنَّ اللََّّ
الايه ؟ من أمور الله سبحانه وتعالى التي اختص بها} وَلََٰ

جن  مَن يَشَاءُ ۖ{ أي يختار من رسله من يشاء ، أي من الناس تمام ؟ او من الملائكة أو من ال

ِ وَرُسُلِهِ{ أمر من الله سبحانه   فيطلعهم إيه؟ على بعض أمور الغيب تمام؟ كرامة لهم } فَآمِنوُا بِاللََّّ

 وتعالى أن نؤمن بالله وبرسله ُۚ} وَإنِ تؤُْمِنوُا وَتتََّقوُا فلَكَُمْ أجَْر  عَظِيم { 

ُ مِن قوُنَ مَا   }وَلَا يَحْسَبنََّ الَّذِينَ يَبْخَلوُنَ بمَِا آتاَهُمُ اللََّّ ا لَّهُم ۖ بلَْ هوَُ شَرٌّ لَّهُمْ ۖ سَيُطَوَّ فضَْلِهِ هوَُ خَيْر 

بَخِلوُا بِهِ يوَْمَ الْقِيَامَةِ ِۗ{ يعني اللي عنده زكاة وماطلعهاش تمام ؟ ربنا حيحول/ سيحول الأموال 

بذلك  يوم القيامة كأنها طوق من حديد أو من نار ، يطوق الذي بخل إيه ؟ بتلك الزكاة ، أو  

الفرض الذي كان من المفترض أن يخرجه لله سبحانه وتعالى فهذه الآية تعطي تصوير فني تمام  

؟ وتشبيه للداعي تمام ؟ اما ذلك المال الذي بخل به ذلك البخيل سيتحول إلى طوق يطوق أي  
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ِ مِيرَاثُ  يقيد به ذلك البخيل يوم القيامة ، تمام ؟ ويختم الله سبحانه وتعالى هذا الوجه فيقول } وَ  لِلََّّ

السَّمَاوَاتِ وَالْأرَْضِ{ يعني كل الأرض والسماء دي حترجع ثاني لله بيقول هو المالك والملك  

{ أي حاجة أنت بتعملها ربنا سبحانه وتعالى عليم بها خبير بها   ُ بمَِا تعَْمَلوُنَ خَبيِر  والخالق } ِۗ وَاللََّّ

 تمام ؟ حد عنده اي سؤال؟

 فيدة اغلقي الفيديو يا ر

 ( 3)٢٠١٧أغسطس،  ١٩

Youtube.com 

 ( 3)٢٠١٧أغسطس،  ١٩

  

  

 الوجه 

 آل عمران 24

  

  

 

 ==================================================

 ========= 

 م  8:02أحد 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 فاكرين الناس انو كأس العالم يقام لاول مرة في التاريخ ببلاد العرب صدفة ؟! 

 م  8:45الساعة أمس، 

 م  8:45أحد 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

هي ليست البطولة الحقيقية انما هي تمثل مادي لحقيقة روحية واشارة لكنز روحي موجود في  

هذه البلاد ، وجوهرة شرّفت هذه الارض ، حرّي  الجهاد والسعي لأجلها ولأجل معرفتها  

عليه والسعي لأجله ، لأنه هو سبيل النجاة  والوصول إليها ، هي اثمن ما يمكن للعالم الحصول 

 ودرب الحقيقة ونور العالم انه الكأس الحقيقي المملوء بالنور والبركة للعالم . 
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 م 4:55اليوم، الساعة 

 م  4:55

 لقد أرسلت 

 نعم و ربي الباعث الهادي ربي و رب آبائي الأولين

 

 

 ==================================================

= 

 

 طيفة الخطابي : ل

 

عليك الف الصلاة والسلام ياخير خلق الله انت نور انت بدر انت نور فوق نور انت القائد انت  

 المعلم انت المجدد لدين رسول الله محمد يامحمد ص 

Ikram 

وكذالك مكنا ليوسف في الأرض يتبؤأ منها حيث يشاء نصيب برحمتنا من نشاء ولا نضيع أجر  

 المحسنين 

Ikram 

 بقت كلمتنا لعبادنا المرسلين إنهم لهم المنصورون وإن جندنا لهم الغالبونلقد س

Ikram 

 إنا لننصر رسلنا والذين آمنوا في الحياة الدنيا 

Ikram 

 يريدون ليطفءوا نور الله بأفواههم والله متم نوره ولو كره الكافرون

Ikram 

حمدي ص انه قادم بقوة الله هو  انتظروا يوسف ابن المسيح الذي بشر به ابي الحبيب المسيح الم

 من هو وانتشار دعوته الميمونة في كل العرب والعالمين وعد الله حق وعدالله حق 

Ikram 

 

 وعد الله لا يخلف الله وعده ولكن أكثر الناس لايعلمون
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Ikram 

 

ياابي الحبيب المسيح المحمدي ص أشهد الله اني أحبك وابنك يوسف ابن المسيح حبا لايوصف 

حبكم أنبياء الله من حب الله الواحد الأحد كلما نظرت إلى صوركم المباركة من الله يشع منها  

نور الله وعيني تدمع وانا اكتب وربي شاهد على أقوالي انه هنا في هذا المكان أراه كشفا لسيدنا  

ا  يوسف الصادق الأمين ص أنها آيات من آياته ص بفضل الله هو من هو ولسنا نحن حقا وصدق

انه نور الله وصفيه وخليفته السادس ويده الخفية معجزة الانبياء من نور الله يستقي أتباعه بفضل  

 الله وبفضل دعاء نبيه جنة الله في أرض الدنيا صلى عليك الله ياخير خلق الله

Ikram 

 

لقد رأيت كشفا سيدي ص في عين ذالك الطفل مكتوب محمد ورايت هذا الكشف بين النوم  

 سبحانك ربي سبحان من ارسلك محمدا في الآخرين ص واليقظة

Ikram 

 

ياسيدي يارسول الله ص تذكرت رؤيا الهند دولة ابي الحبيب المسيح المحمدي ص كنت أراها  

كثيرة لبلده عليه السلام واتجول فيها كما أني هناك وربي شاهد وكنت احكي لهم ذالك ويقولون 

حبيبة وتدمع عيناي الآن الله ربي يرينا بلد أحبائي  لي انك فقط تحبين الهند وكذالك مصر ال 

الأنبياء في رؤيا الله أكبر ولله الحمد على هذه النعمة العظيمة رغم وضعي الصعب الله يريني  

كشوفا عم سيدي رسول الله صلوات ربي وسلامه عليهم أنبياء عهد محمد حبكم من حب الله  

 لايوصف لايوصف 

Ikram 

 

حد الأحمديين كيف آمنت قلت له الله وحده هو من هو ايس هنا أحدا دلني  أفتكرت عندما سألني أ 

ولم تصل هنا اية دعوة لأبي الحبيب الله وحده من كشف عني سر ابي الحبيب ص هو من هو  

من كشف عني سر ابنه يوسف ابن المسيح هو من حركتي ولست انا من انا يعني هذه اية من  

الخليفة السادس والمصلح الموعود وليس غيره عزيز مصر   آيات الله لسيدنا يوسف ابن المسيح

 الثاني الله الواحد الأحد الأوحد هو من هو

Ikram 

 قريبا ستدخلين في حصن الله يامصر الحبيبة يأرض يوسف الصديق الأول والثاني ص 

Ikram 

 سبحانك اللهم وبحمدك أشهد أن لا إله الاانت أستغفرك ربي وأتوب إليك 

Ikram 
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انقل رؤيا ريتها سيدي رسول الله ص رأيت والدي انه جالس فوق صخرة على جبل وكان  وكما 

لباسه جلباب صوف بلون بني ولما رآني تبسم ابتسامة عريضة وفرح وقبلته بحرارة وبعدها أن  

 غادرت رفع اصبعيه الاثنين كأنه يقول لي تمام 

Ikram 

         

Ikram 

 ورسوله المصطفى ص هكذا سيدي رفع اصبعيه والله اعلى واعلم 

Ikram 

 

وسلام من الله ورحمته وبركاته إلى أهل الله ورسوله المصطفى ص فردا فردا حبكم من مب  

رسول الله ص رضي الله عنكم وارضاكم وسدد خطاكم ارسلي جميع رساءلي يأبنتي الطيبة  

 بارككم الرب على الدوام 

 م 5:08اليوم، الساعة 

 م  5:08

 لقد أرسلت 

سلام الله يا قديسة اليوسفيين يا أمي الحبيبة جزاك الله عنا كل خير في الدنيا و الآخرة  و عليك  

بحق حبك للنبيين و آلهم , اللهم كما أحبتنا لطيفة الخطابي الحبيبة فأحببها و قرّبها و اشرح  

صدرها و اشفها و عافها و مد في عمرها آمين , والدك وجد كنز عند الله و هو كنز ولد صالح  

 يدعو له , انت عمله الصالح يا لطيفة الحبيبة 

 

 

 

 لطيفة الخطابي : 

 

الله أكبر الله أكبر ولله الحمد اللهم امين ياحبيب الله وصفيه وخليفته السادس يانور الله وضياءه  

 أحبكم جدا عيون أمك وقرة العين يارسول الله محمد في الآخرين صلوات ربي وسلامه عليكم 

Ikram 

 

د دعائي لبلدي بالفوز ياسيدي رسول الله في عين ذالك الطفل نفس فريق بلدي  رأيت كشفا عن

يلعب في نفس الملعب وبنفس الحماس وربي شاهد على أقوالي وكان لدي إحساس انه ليست  
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لعبة فقط بل هي آمر آخر وكنت كل مرة يلعبون أدعو ا لهم ويفوز ون سبحانك ربي الحبيب  

وزون ويحدث بأمر الله ما أقول وينظر الي زوجي نظرات  وكنت كل مرة اقول لهم انهم سيف

 كأنه يستغرب والله اعلى واعلم ورسوله المصطفى 

Ikram 

 

وبعدها رأيت رؤيا انهم لعبوا في نفس المكان سبحانك ربي الحبيب البديع ولكن ولو سددو لم  

ديدة وكأنها  تحسب لهم يعني للتوضيح كانت مشاهد الحكم يرفض تماما أن تحتسب لهم تلك التس

كانت بينهم وبين الحكم مشادات ولما استيقظت كان يومها وقت المبارة بين بلدي وفرنسا وقلت  

 في نفسي يمكن تلم الرؤيا انهم لن يفوزو هذه المرة والله اعلى واعلم ورسوله المصطفى ص 

Ikram 

واعلم ورسوله  وكنت في كل مرة اقول أنها ليس عادي بل هناك أمر ما الله يعلمه والله اعلى 

 المصطفى ص 

Ikram 

ياحبيب الله وحبيب أمك انت يارسول الله سعآدة كبيرة عندما اقرأ كلماتكم ص التي هي هي  

كلمات رب يوسف الصادق الأمين شعور لايوصف الحمد لله والشكر لله على هذه النعمة  

 العظيمة

Ikram 

 على جميع أنبياء عهد محمد اللهم كما صليت على محمد وأحمد فصل على يوسف ابن المسيح و

Ikram 

 احبكم سيدي رسول الله ص حبكم من حب الله

Ikram 

 

اطلب دعائكم ورضاكم ياسيد الرسل ص دعاء رسول الله مستجاب من الله الواحد الأحد ورضا  

رسول الله ص هو هو رضا الله جل وعلى أرسلي رساءلي يأبنتي الطيبة بارككم الرب على  

 الدوام ورضي عنكم

 ص  9:14وم، الساعة الي

 ص 9:14

 لقد أرسلت 

ربي يديمك لنا و يبارك فيك و ينفعنا بإخلاصك و صفائك  يا أمي الحبيبة آمين عليك السلام في  

 الدنيا و في الآخرة و رحمات الله و بركاته 
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 ================================================ 

 

 آسيا أحمد : 

 يوسف ابن المسيح عليهما الصلاة والسلام : 

 سفر دانيال : 

 أحبك يا دانيال أنا محمد ربيع كما أحببتُ يوسف بن اسرائيل . أو هكذا أراد الرب . 

خدموا في قصره بعد تربية  هو أحد اليهود المسبيين إلى بابل انتخبهم وزراء الملك بأمر منه لي

على السلوك و اللغة البابلية لمدة ثلاث سنوات و كان مع ثلاثة رفقاء آخرين يهود هم حننيا و  

 عزريا و ميشائيل . 

و غيرّ كبير امناء القصر اسماء الفتيان الأربعة بأسماء بابلية فسمى دانيال بلطشاصر و سمى  

عَبْدَنغَوُ . و استمروا حتى السنة الأولى من   حننيا شدرخ و سمى ميشائيل ميشح و سمى عزريا

 حكم قورش الملك ) ذو القرنين في القرآن ( باني سد دربند . 

 ========================= 

 كان دانيال يشبه النبي يوسف في فهم الرؤى و الأحلام 

 =================================== 

السحرة و المنجّمين و المجوس تفسيرها فلما لم  و رأى نبوخذ نصّر رؤيا أرعبته و طلب من 

يستطيعوا , أمر بقتل جميع حكماء بابل بما فيهم الأربعة الإسرائيليين سالفي الذكر فسأل دانيال  

 عن السبب فعلم بامر الحلم و طلب من الملك أن يعطيه فرصة كي يسأل الرب عن الأمر

ليطلبوا من إله   18ئيل و عزريا رفاقه بالأمر و ذهب دانيال إلى بيته و اعلم حننيا و ميشا  17) 

و كان   19السماء أن يرحمهم جميعا و يكشف لهم سرّ هذا الحلم لئلا يبُادوا مع سائر حكماء بابل 

و قال : ليكن اسم الله مباركا من    20أن انكشف السر لدانيال في رؤيا ليل فبارك إله السماء 

و هو الذي يغير الأوقات و الأزمنة و يعزل الملوك   21الأزل إلى الابد فله الحكمة و الجبروت 

هو الذي يكشف الأعماق و الخفايا و   22و يقيمهم و يهب الحكمة للحكماء و المعرفة للفهماء 

إياك أحمد يا إله آبائي و إياك أسُبحّ لأنك وهبت لي   23يعلم ما في الظلمة و عنده يضيءُ النور 

ثم دخل دانيال على   24ا طلبناه منك فأعلمتنا بما نقول للملك الحكمة و القدرة و بُحت لي الآن بم

أريوخ الذي تولى بامر الملك إبادة حكماء بابل و قال له : لا تبد حكماء بابل . أدخلني إلى أمام  

فأدخلني إلى أمام الملك و قال له ك وجدتُ رجلا من بني يهوذا   25الملك فأبين له تفسير الحلم 

فقال الملك لدانيال الذي اسمه بلطشاصر : أتقدرُ أن تعلمني   26ير الحلم المسبيين يعلمك بتفس

فأجابه دانيال : السر الذي تسأل عنه ايها الملك لا   27بالحلم الذي رايته و تبين لي تفسيره ؟ 
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لكنّ في السماء إلها   28يقدر الحكماء و لا المجوس و لا السحرة و لا المنجمون أن يبينوه لك 

فأعلمك , ايها الملك نبوخذنصّر بما سيكون بعد هذه الايام . حُلمُُكَ و ما ترائى   يكشف الأسرار

جائتك ايها الملك و انت نائم في فراشك أفكار  في ما   29لك , و انت نائم في فراشك هو هذا : 

و هذا السر انكشف   30سيكون بعد هذه الأيام و الله الذي يكشف الأسرار علمّك بسرّ ما سيكون 

  31لحكمة فيّ أكثر من سائر الأحياء و لكن لأعلمك ايها الملك بتفسير حلمك و افكار قلبك  لي لا 

انت ايها الملك رايتَ فإذا بتمثال عظيم هائل كثير البهاء كان واقفا أمامك و كان منظره رهيبا  

و   33و كان راسه من ذهب خالص و صدره و ذراعاه من فضة و بطنه و فخذاه من نحاس  32

و بينما أنت تنظر إليه انقطع   34من حديد و قدماه بعضهما من حديد و البعض من خزف ساقاه 

حجر  من الجبل من دون أن تلمسه يد , فضرب التمّثال على قدميه اللتين من حديد و خزف  و  

فانسحق الحديد و الخزف و النحاس و الفضة و الذهب معا و صارت كلها كتبن   35سحقهما 

ملتها الريح و ما وجد لها أثر أما الحجر الذي ضرب التمثال فصار جبلا  البيدر في الصيف فح

انت ايها الملك   37هذا هو الحلم أمّا تفسيره فأخبرك به ايها الملك  36كبيرا و ملأ الارض كلها 

و كل ما يسكنه بنو   38ملك الملوك لأنّ إله السماء و هبك الملك و العزة و القدرة و الجلال 

لبر و طيور السماء وهبه لك و سلطّك عليه جميعا , فأنت الراس الذي من  البشر و وحوش ا

و بعدك تقوم مملكة أخرى أصغر من مملكتك ثم مملكة ثالثة سلاحها من نحاس   39ذهب 

ثم مملكة رابعة يكون سلاحها صلبا كالحديد لأنّ الحديد يسحق و   40فتتسلط على كل الأرض 

  41كذلك تسحق هذه المملكة و تحطم جميع تلك الممالك  يطحن كل شيء فكما أنّ الحديد يحطّم

كما رايت أنّ بعض القدمين و الأصابع من خزف الفخّار و البعض الآخر من حديد فلذلك تكون  

و   42المملكة منقسمة و لكن فيها قسوة الحديد لأنّ الحديد مثلما رأيت مختلط بخزف من الطين 

بعضها من خزف فكذلك يكون بعض المملكة صلبا و   كما أنّ أصابع القدمين بعضها من حديد و

و رايتَ أنّ الحديد مختلط بخزف الطين فهذا يعني انّ ملوك تلك   43البعض سريع الانكسار 

و  44المملكة يختلطون بعضهم مع بعض بالزواج فلا يلتحمون كما أنّ الحديد لا يختلط بالخزف 

تخرب ابدا و لا يغلب سلطانها شعب  آخر فتسحق   في أيام هؤلاء الملوك يقيم إله السماء مملكة لا 

و رايتَ أنّ حجرا انقطع من الجبل من دون   45و تفني جميع تلك الممالك و هي تثبت إلى الأبد 

أن تلمسه يد , فسحق الحديد و النحاس و الخزف و الفضة و الذهب فهذا يعني أنّ الإله العظيم  

 2كَ صحيح و تفسيري له صادق ( دانيال أعلم الملك ما سيكون بعد هذه الايام . حلمُ 

و انا اقول أنّ الجبل هو رمز الله و أنّ القطعة من الحجر التي دمرت أساس ذلك التمثال و  

سقطت عليه دون ان يلمسها نبوخذنصّر تعني أنّ الله بأمر  من عنده يفعل كل ذلك و الجبل الذي  

لَ كلام الله في فمه يحدثكم بكل شيء و  يملأ الأرض هو محمد و مملكته و هو مثيل موسى و جُعِ 

الحجر هم العرب الذين لم يكونوا يملكون القصور و الحضارة و هزموا تلك الممالك بسبب ظلم  

أهلها لبعضهم البعض فرأى الناس متنفسا في العرب و الاسلام المخلص لهم فكان اساس نصر  

لحديدية على البشر الذين هم من  المسلمين هو اساس هزيمة تلك المملك التي وضعت الأغلال ا

 طين فاختلط الحديد بالخزف في الظلم فكان انهيارها ! 

و بالفعل انهزمت بابل ثم قامت فارس مع قورش ثم انهزمت مصر ثم انهزمت فارس و الروم  

 أمام جيش المسلمين و هي مملكة الله وجبل محمد . 

 ===================== 

 بابل ذهب : تذهب
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 ض مصر فضة : تنف

 فارس نحاس : تلقى عذابا شديدا 

 الروم حديد : تنصهر لكن لا تفنى كلية 

و هذا ما حدث , و لخلاف بين المملكتين فارس و الروم عند الشام و العراق ضربها حجر الله  

حجر المسلمين و قامت الامبراطورية الاسلامية و لم ينمح أثرها حتى الآن بدين محمد و بآيات  

ية . و الحديد المختلط بالخزف هو الأغلال التي تقيد البشر المخلوقين من  القرآن و لغته العرب 

طين و ناتج الظلم دائما أنّ الله يضرب فيسقط مملكة تلو مملكة لأنّ هذه علة العلل لهدم الممالك ,  

و لقد راينا ذلك مع العثمانيين مثلا لما أن ظلموا الأديان الأخرى و الأعراق الأخرى ماذا فعل  

 لرب تعالى ؟!! بهم ا 

الظلم من خلال اغلال على البشر الذين من طين و لما كان اساس تلك الممالك مختلفا و به  

الخزف سها الانكسار يعني انها ممالك قامت على عقائد سهلة الانكسار و لن تنكسر الا بحجر  

 الله و هي عقيدة الهية مجاهدة و هي عقيدة الاسلام و الحمد لله رب العالمين . 

 =================== 

فألقى الرب   2017ثم نمتُ أنا محمد ربيع وقت الضحى في جمعة الثالث عشر من يناير لعام 

عليّ روحا من عنده في الرؤيا فرايتُ مكان الكنيسة الرئيسية في منطقة مقبل كانها عمارة  

الواجهة و  سكنية بها شقق و ظهر الرسول محمدا حيّا في إحدى تلك الشقق التي في العمارة 

الناصية و يجلس بين يديه ليستمعوا له و يتعلموا منه جماعة من أنبياء بني اسرائيل و ابنائي  

النبيين و المسيح الموعود , و كانوا كلهم كانهم شباب صغار و منهم أيضا اطفال يستمعون له و  

خبرته  كان أحد اصدقائي المسيحيين كان قد أوصاني أن أخبره فور ظهور الرسول محمد فأ

فصعد اليه و لما علم والده المسيحي بذلك غضب من ولده لانه اتبع محمدا و سمع كلامي فلم آبه  

لوالده و تركته في غضبه , ثم جلستُ و استمعتُ لامرأة نبية من المسلمين في شارع مقبل  

تجلس على كرسي كأنه كرسي سليمان و نجلس امامها على الطريق و كنت متلهفا جدا لكي  

و اسلم على الرسول بعد انهاء حديثها و قد اثنت على الله و على الرسول محمد و كانت  اذهب 

على هيئة و صفة السناء الجميل و في قارعة الطريق كنا جلوسا لها و كان ظل الرسول محمد  

خلفي كانه ظلي و كنت اشعر به ثم اخبرتُ كل أحد في طريقي قابلني و اخبرتُ أبنائي النبيين و  

صل بي من المسيحيين و غيرهم ان اذهبوا و ارسموا وجه الرسول محمدا كي يشاهده  كل من ات

كل أحد ثم أضمرتُ في نفسي و كلنت نفسي في الرؤيا أن يجب أن أهييء نفسي للقاء الرسول  

محمدا و تخيلتُ لقائي به و كان في استقبالي على باب شقته السكنية التي ظهر بها في عمارة  

الرئيسية في مقبل ثم رايتُ ابني البكر مروان ياخذ الدفتر الذي أكتب فيه   مقبل مكان الكنيسة 

دراسات و ملاحظات و تعليقات على احداث و انبياء العهد القديم ثم بدأ يكتب الجملة التالية في  

شرفة المنزل متكئا في وضع القيام على لوحة قديمة لي تحمل اسمي و اسم زوجتي و كانت  

ائط الشرفة في مواجهة القبلة و شروق الشمس و كتب ) ثورة شعيب ( اي  اللوحة متكئة على ح

 شعيب النبي 

 فقلتُ له ما هكذا توقفتُ فقال لي هذا ما سيحدث فاستجبتُ له , 

و بدأ يكتب أحداث تلك الثورة تحت ذلك العنوان كانه ينقله من كتاب العهد القديم و أنا انظر . و  

 دموعي تملأ عينيّ . د محمد ربيع , مصر . استيقظت و حدثت زوجتي بكل شيء و 
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 تعليق واحد 

 

Youssef Hala Mounir 

وانا احببت دانيال واحبت يوسف بن اسرائيل) يعقوب ( واحببت سيدنا محمد صلى الله عليه  

 وسلم وانبياء عهده ، المسيح الموعود وابنه يوسف صلوات ربي و سلامه عليهم جميعا 
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 درس القرآن و تفسير الوجه الأخير من لقمان . 

 

 ::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

  

 

 أسماء أمة البر الحسيب : 

 

  

 

افتتح سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم هذه الجلسة المباركة ، و ثم قرأ أحد أبناءه الكرام   

من أحكام التلاوة ، و ثم قام نبي الله الحبيب بقراءة الوجه الرابع و الأخير من أوجه سورة لقمان  

 ، و استمع لأسئلتنا بهذا الوجه ، و ثم شرح لنا يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم هذا الوجه المبارك . 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الرابع و الأخير من أوجه سورة لقمان ، و نبدأ بأحكام التلاوة و  

 أرسلان : 

 

 ساكنة و التنوين : من أحكام النون ال -

 

الإظهار : أي أنه إذا أتى بعد النون الساكنة أو التنوين الحروف من أوائل الكلمات )إن غاب  

 عني حبيبي همّني خبره( , و حروف الإظهار تجعل النون الساكنة أو التنوين تظُهر كما هي . 

 

نوين أو النون ميما  . ثم يكون الإقلاب : إذا أتى بعد النون الساكنة أو التنوين حرف الباء يُقلب الت

 إخفائا شفويا . مثال : من بعد . 

__ 
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 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 

 

 في هذا الوجه المبارك العظيم يقول تعالى : 

 

َ يوُلِجُ اللَّيْلَ فِي النَّهَارِ وَيوُلِجُ النَّهَارَ فِي ا رَ الشَّمْسَ وَالْقمََرَ كلٌُّ يجَْرِي إلَِى  }ألََمْ ترََ أنََّ اللََّّ للَّيْلِ وَسَخَّ

 : } َ بمَِا تعَْمَلوُنَ خَبِير  ى وَأنََّ اللََّّ سَمًّ  أجََل  مُّ

 

)ألم تر أن الله يولج الليل في النهار و يولج النهار في الليل( هذه إشارة مبطنة إلى الحركة  

الحركة الدائرية للّيل و النهار إلا إذا كانت الأرض و الشمس  الدائرية للّيل و النهار ، و لا تكون 

رَات أي دائريات ، في حركات دائرية إهليجية ، )ألم تر أن الله يولج   رَات ، مُكَوَّ و القمر مُكَوَّ

الليل في النهار و يولج النهار في الليل( يعني نعمة تعاقب الليل و النهار بصفة دورية دائرية  

لهندسي اللي/الذي يكون فيه الحركة إنسيابية متعاقبة متتالية بشكل إهليجي أو  لأنه هو الشكل ا

دائري ، يعني كل أشكال الدائرة ، إهليجي إن كانت أم دائرة منتظمة يعني ، و غالبا  المسارات  

الفلكية بتبقى/تكون إهليجية ، )و سخر الشمس و القمر كل يجري إلى أجل مسمى( يعني جعل  

في خدمة الإنسان و نعلم ما هي خدمات الشمس و نعلم ما هي خدمات القمر ،  الشمس و القمر 

نعلم ذلك في هذا العصر ، )كل يجري إلى أجل مسمى( يعني الحركة المنتظمة دي سيكون لها  

أجل محدد ، مُسمى محدد يعلمه الله سبحانه و تعالى ، )و أن الله بما تعملون خبير( كل أعمالكم  

 ى هو خبير بها ، عليم بها . الله سبحانه و تعال

 

َ هوَُ الْعلَِيُّ الْكَبيِرُ  َ هوَُ الْحَقُّ وَأنََّ مَا يَدْعوُنَ مِن دُونِهِ الْباَطِلُ وَأنََّ اللََّّ  { : }ذَلِكَ بِأنََّ اللََّّ

 

)ذلك بأن الله هو الحق و أن ما يدعون من دونه الباطل( الله سبحانه و تعالى هو الحق و هو  

التوحيد و هو إله واحد ، )و أن ما يدعون من دونه الباطل( المشركون يدعون   أصل الحق و هو

آلهة أخرى مزيفة باطلة من دون الله سبحانه و تعالى ، )و أن الله هو العلي الكبير( الله هو الإله  

 العلي ، الإله الكبير ، الإله المتعال . 

 

نْ آيَاتهِِ إنَِّ فِي ذلَِكَ لَآيَات  لِّكلُِّ صَبَّار   }ألََمْ ترََ أنََّ الْفُلْكَ تجَْرِي فِي الْبحَْرِ بِ  ِ لِيرُِيكَُم مِّ نعِْمَتِ اللََّّ

 : }  شَكوُر 

 

)ألم تر أن الفلك تجري في البحر بنعمت الله( يعني نعمة من نعَِم الله سبحانه و تعالى التي  

بحار و تجري ، و  سخرها في هذا الكون ، و هو قانون أرشميدس للطفو ، أن الفُلك تطفو في ال 

يكون وسيلة من وسائل المواصلات و كذلك يكون وسيلة من أسباب الرزق بصيد الأسماك من  

وسط البحار و ما إلى ذلك ، )ألم تر أن الفلك تجري في البحر بنعمت الله ليريكم من آياته( تروا  
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شكور( الإنسان  من آيات الله عز و جل في هذا الكون أي نعِمه ، )إن في ذلك لآيات لكل صبار 

لما يتأمل في هذا الكون ، في هذه الدنيا يأخذ العظة و يصير صبار شكور ، يعني صبار يعني  

إيه؟ كثير الصبر و هي صيغة مبالغة فعَّال ، شكور أي كثير الشكر على وزن فعول ، و من  

ية العاقلة  تأمل في آيات الله صار صبارا  شكورا ، و دي أدوات الإستمرارية ، أدوات الإستمرار

المتزنة في الكون و هي الصبر و الشكر ، الصبر المبالغ فيه و كذلك الشكر المبالغ فيه ، شكر  

 النعَِم ، أن تشكر الله على نعِمَه و أن تصبر على أذى الدنيا و العياذ بالله . 

 

ينَ  َ مُخْلِصِينَ لَهُ الدِّ وْج  كَالظُّللَِ دَعَوُا اللََّّ قْتصَِد  وَمَا  }وَإِذَا غَشِيهَُم مَّ اهُمْ إِلَى الْبرَِّ فمَِنْهُم مُّ ا نَجَّ فلَمََّ

 : }  يَجْحَدُ بِآيَاتِنَا إِلاَّ كلُُّ خَتَّار  كَفوُر 

 

)و إذا غشيهم موج كالظلل( في البحر تأتي الإبتلاءات ، من ضمن الإبتلاءات : الأمواج العاتية  

هم افتكروا إن هم/إنهم اقتربوا من إيه؟  التي تبطش بالسفن ، فيحصل إيه؟ هيخافوا ، لأن هم/لأن

حافة الموت ، لذلك كفى بالموت و ذكراه واعظا  ، )و إذا غشيهم موج كالظلل دعوا الله  

مخلصين له الدين( يعني دعوا الله بكل إيه؟ إخلاص ، هنا يبين لك إن مخ العبادة هي الدعاء ،  

البر( ربنا نجاهم إلى الإستقرار يعني ، بعيدا   الدعاء ، التوجه إلى الله بالدعاء ، )فلما نجاهم إلى 

عن تلاطم الأمواج ، )فمنهم مقتصد( من اللي كانوا مخلصين في الدعاء ، أصبحوا الآن 

متوسطين في العمل ، يعني المفروض بعد هذا الإبتلاء و هذه الآيات و هذه النجاة و تلك النعمة  

مثابر في العبادة و في الخشوع و في الدعاء  العظمى من الله سبحانه و تعالى ، الإنسان يكون 

بعد الإستقرار ، ربنا بيتعجب ، بيقول : )فمنهم مقتصد( منهم اللي بيتوسط في الأعمال ،  

ماعندهوش/ليس عنده همة في الأعمال ، )و ما يجحد بآياتنا إلا كل ختار كفور( ربنا اعتبر  

تعرضوا له في وسط البحر و الأمواج ،  التوسط في العمل جحود ، بالنسبة للموقف المهول الذي  

)و ما يجحد بآياتنا( اللي بيجحد ده ما هو إلا ختار كفور ، ختار أي غدار ، و الختر هو أتم  

الغدر ، كفور أي غطى رأسه أي عقله عن التفكر في نعَِم الله و آياته ، و هذا هو الكفُر أي  

 التغطية ، تمام؟ . 

 

ا لّا يَجْزِي وَالِد  عَن وَلَدِهِ وَلا مَوْلوُد  هوَُ جَاز  عَن وَالِدِهِ شَيْئ ا  }يَا أيَُّهَا النَّاسُ اتَّقوُ ا رَبَّكُمْ وَاخْشَوْا يوَْم 

ِ الْغرَُورُ{ : نَّكُم بِاللََّّ نَّكُمُ الْحَيَاةُ الدُّنْيَا وَلا يغَرَُّ ِ حَقٌّ فَلا تغَرَُّ  إنَِّ وَعْدَ اللََّّ

 

وا يوما  لا يجزي والد عن ولده و لا مولود هو جاز عن والده  )يا أيها الناس اتقوا ربكم و اخش

شيئا ( ربنا بيذكر الناس باليوم الآخر ، الذي هو علة الإيمان و علة التقوى ، التفكر بالموت و ما  

بعد الموت ، من يوم آخر و حساب و جزاء ، )يا أيها الناس اتقوا ربكم و اخشوا يوما  لا يجزي  

كل واحد متعلق من عرقوبه ، يعني كل واحد يجُازى عن نفسه و يُحاسب  والد عن ولده( يعني 

عن نفسه ، )لا يجزي والد عن ولده( يعني محدش/لا أحد هيُسأل عن ولده ، و لا مولود يُجزى  

عن والده يعني لا يسُأل عن والده في الأعمال يعني و في الحساب ، )إن وعد الله حق( يعني  

البعث حق ، لأن الله هو الحق ، )فلا تغرنكم الحياة الدنيا( يعني لا  وعد الآخرة و يوم الآخر و 

تجعلوا الدنيا تغبش على بصائركم و تلهيكم و تجعلكم في غمرة و في غفلة عن الحقيقة ، )و لا  
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يغرنكم بالله الغرور( يعني لا يبعدكم عن الله الغرَور ، الغرَور مين؟ إبليس ، غَرور من الإيه؟ 

 الخداع ، مخادع ، الغرَور هو إبليس المخادع المجرم الخبيث . من الغرر ، أي 

 

و غرور أي الذي غبّش و ضبّب الرؤيا و هو إبطال نور الشرائع عبر الزمان , غ  هو صوت  

الضباب , ر  صوت الرؤيا . غر , غرور فعول و هي صيغة مبالغة تعبر عن فعل ابليس  

  المستقيم . الدنيء , و هو التعمية و تغبيش رؤية طريق الله

 

اذَا تَ  لُ الْغَيْثَ وَيعَْلَمُ مَا فِي الأرَْحَامِ وَمَا تدَْرِي نَفْس  مَّ َ عِندَهُ عِلْمُ السَّاعَةِ وَينُزَِّ كْسِبُ غَد ا وَمَا  }إنَِّ اللََّّ

 : } َ عَلِيم  خَبيِر   تدَْرِي نَفْس  بِأيَِّ أرَْض  تمَُوتُ إنَِّ اللََّّ

 

ربنا يعلم الساعة أي الكبرى أو الساعة الصغرى ، الساعات ،   )إن الله عنده علم الساعة(

النهايات يعني ، )و ينزل الغيث( يعني يعلم أين تنزل الأمطار بالتحديد ، أين تتكون و أي تنزل  

و هي من الأرزاق التي اختص الله سبحانه و تعالى بعلمها ، )و يعلم ما في الأرحام( يعني يعلم  

رحم ، يعلم كل شيء عنه ، يعلم صفاته و يعلم موعد إيه؟ نزوله إلى  الجنين الذي ينشأ في ال

الأرض ، تمام؟ ، و يعلم خفاياه و خباياه ، )و ما تدري نفس ماذا تكسب غدا ( أي الأرزاق و  

الأقدار المتشكلة في الغد القريب و البعيد ، الله يعلمها و اختص بعلمها ، لأنه يعلم تشاكيل إيه؟  

لقدر و تمثلات القضاء ، )و ما تدري نفس بأي أرض تموت( لا تعلم النفس  الغيب و تدابير ا

متى تنتهي إلى الله عز و جل ، الله هو الذي يعلم و هو الذي يحدد بعلمه سبحانه و تعالى ، )إن  

الله عليم خبير( الله هو أصل العلم ، الله هو أصل الخبرة و تأتيه الأخبار و يرُسل الأخبار و هو  

 خبير . 

ول في الأذكار : )رضينا بالله ربا  و بالإسلام دينا  و بمحمد صلى الله عليه وسلم نبيا  و رسولا ( هذا الذكر له ما  نق

له ، و خلفه ما خلفه ، و سره أن كل جماعة تنشأ مع نبيّ ، هكذا يستضغفها و يَستقَِلُّها و يستهين  

، كانوا بالنسبة  بها من حولهم ، يعني النبي محمد صلى الله عليه وسلم عندما بعثه الله و أنشأ جماعة الإيمان 

للأقوام المحيطة و للأديان المحيطة ، جماعة قليلة أو جماعة ليست لها قوة ، أين هم بالنسبة  

لزخارف الكنائس و لا لطقوس اليهود مثلا  ، و لا لعبدة البقر من الهندوس مثلا  ، أصحاب إيه؟  

لمون جماعة قليلة  مناظر و طقوس  و تدبيرات و تكليفات و جماعات و أموال ، لكن كان المس 

ليس عندهم إلا كلمات ، فالناظر بعين الدنيا يَستقَِلُّ هذه الجماعة و يستهين بها ، لكن الناظر بعين  

الله عز و جل و بالخشوع و بالتدبر يعلم أنها جماعة الحق ، كذلك اليوسفيون اليوم هم كجماعة  

هم و ينظرون إليهم بعين الإستهانة و  النبي صلى الله عليه وسلم في مكة و في المدينة في بداياتهم ، الكفار يستقلون 

بعين الإستضعاف ، و لكن قدرهم عند الله عظيم ، كذلك كانت جماعة الإمام المهدي صلى الله عليه وسلم في أيام  

حياته ، فهذا معنى )رضينا بالله ربا ( لأن المسلمين علمّهم النبي صلى الله عليه وسلم أن يكونوا راضين بالله ربا  ،  

دها إلا كلمات الله و وحي الله و وصال الله ،  يعني راضين بالجماعة البسيطة دي التي ليس عن

لأن الله يعلم و النبي يعلم أن هذه الكلمات هي أصل الحضارات ، أن هذه الكلمات هي التي  

تنشيء الحضارات و لكن عبر مرور الأزمان في التاريخ ، فهنا النشأة و هنا التأسيس لإيمان  

، و كونوا على قدر هذه المسؤولية ، و    يطول عبر القرون ، و كونوا على قدر هذا الإيمان

 كونوا على قدر هذه الأمانة . 
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و بالأمس سألني أحمد عن آية )كنا طرائق قددا( هنا الجن يتحدثون أنهم كالأنس عندهم جماعات  

و أحزاب متنازعة متنافرة متدابرة متقاتلة ، فقال لي : يعني إيه قددا؟ ،  قلتُ له بقى يعني تقَُدُّ  

 يعني تقاتل بعضها بعضا ، و تقاتل بعضها بعضا ، من إيه؟ من قَدَّ ، )قدت  بعضها بعضا  

قميصه من دبر( يعني مزقت القميص ، القَدّ هو القميص ، قددا أي جماعات متمزقة متنازعة ،  

 فهكذا هم الجن و كذلك هم الإنس ، فهذا معنى )قددا( ، حد عنده سؤال تاني؟؟ . 

__ 

 

 الجلسة المباركة بقوله المبارك : و اختتم نبي الله  

 

هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 

 

 

  و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

         قرون السنين أجمعين . آمين .

 

 

، رأيتُ أنني كنت جالسة برفقة طلبة من العلم   ٢٠٢٢/ديسمبر/٢٣في فجر يوم الجمعة  -

ن المسيح صلى الله عليه وسلم  يتناقشون في أمر و أظن ظلم أصاب طالبة ، و كان نبي الله الحبيب يوسف ب

جالسا  على كرسي ، و الطلبة واقفين أمامه و أنا جالسة عند قدمي نبي الله متجهة بوجي  

نحو نبي الله ، و ثم قال أحد الطلبة بأنه يدافع و يقول مجاملا  عن إحدى الطالبات و كان  

ينافق في ذلك حتى يعُجب من حوله ، فقال له نبي الله : كاذب ، كاذب ، و كانت ملامح  

بي الله حازمة قوية شديدة ، فعلمت أن عليَّ نصرت نبيي فوقفتُ و التفتُ للكاذب ، فإذ  ن

كان وجهه بشعا  بشدة لا تطاق ، و كان يتغيظ و لا يعجبه كلام نبي الله و منزعج منه و  

ينفر منه و يكن الأذى و الشر للنبي الله ، فقلتُ : حقا  أن وجهك وجه كاذب ، فأخذتُ أقول  

ظروا لخبثه و كذبه و كيف يتلون و يتظاهر بوجه العطف ليستعطفكم عليه ضد  للبقية ان

النبي و ثم يبتسم إبتسامة شيطانية ساخرة من نبي الله و يخفيها عنكم ، و لما رأيتُ يفعل  

ذلك ، ثارت روحي و هاج قلبي غيرة  و نصرة  لنبي الله فأخذتُ أزجره بقوة و أضربه  

أخذ يكُمل دور الضعيف ، فأكلمتُ زجره و فضحتُ أمره  بقوة حتى إرتمى على الأرض و 

 ، كان شيطانا  لعينا  . 
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و في مشهد آخر رأيتُ نسرا  و له زوجتين خاضعتين له و تبيضان له بيضا  كثيرا  ، و كان هو  

من يعتني بالبيض و منه الأبيض و منه الأسود ، منه الكبير و منه الصغير ، و كان العش فيه  

كثيرة نضرة ، و كان العش في ركن من بيت نبي الله الحبيب يوسف بن المسيح  نباتات خضراء 

صلى الله عليه وسلم ، و ثم رأيتُ أن النسر يمشي نحوي كأنه إنسان و يُشير عليَّ بتنظيف بقعة على الأرض ،  

 ففعلتُ ذلك بصب الماء و إزالتها . 

 

 

 

 2022ديسمبر  19الاثنين، 

 نبات الحيّ . 

  

 

  

 

 نبات الحيّ . 

 

 ::::::::: 

 

  

 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

رأيت أني أجلس بقربك أنت يوسف بن المسيح تعلمني وكنت تلبس  12/18في ضحى يوم الاحد 

جلابيتك و على رأسك الطاقية البيضاء وفي يدك قطعة من البلاستيك كتلك التي تكون في قاعدة  

كرسي البلاستيك سأرسمها على ورقة بعد انهاء الرؤية،رأيتك أنك تعلمني أن الاعمال 

لاصقة و مغلقة كهذه وكنت تشير الى الفتحات المسدسة الشكل في قطعة  المفروضة تكون مت

البلاستيك والاعمال النوافل والاذكار تكون متلاصقة ومغلقة كهذه ولكن عددها أكثر، ثم ذكرت  
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لك شاب احمدي اسمه حمزة حميد قلت لك سيذهب زيارة الى مصر لكي يراك ويقتنع انك نبي،  

أنك نبي ليست بالامور العقلية فقط،أيضآ هناك القلبية، فقلت لي  واكملت حديثي فقلت القناعة ب

 نعم. انتهى 

 عبد الرزاق 

 وفهمت ان الدعاء يكون بعد الاذكار فيكون العدد اكثر

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 ص  9:54اليوم، الساعة 

  

  

 

 

  

 ص 9:54

 لقد أرسلت 

بستان في الجِنان , الجنة الحيّة و حياة الجنة في تلك  و هي الخلايا النباتية الحية و هي أصل ال

البيوت المتراصّة المتساندة المتماسكة , فهي نبات الله الحيّ , و من بركاتها ينبت الإيمان و  

تتحقق وعود النبوئات , لان النبوءة نبات ينبت على صفحة القدر و يترجمه القضاء , نبات تلو  

  ربي و رب آبائي الأولين و عليك السلام و رحمة الله و بركاته نبات حتى تمتليء الجنّات , الله
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 عبد الرزاق  

 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 ثبتنا الله معكم وبكم صلوات ربي وسلامه عليكم آمين 

 لقد أرسلت 

 لقد أرسلت 

 آمين

 عبد الرزاق 

 جميعآ آمين جعلنا الله من اهل الجنة ورزقنا رؤية وجهه الكريم تعالى وتبارك  

 

 لقد أرسلت 

 آمين

 

 

 ===================== 

 

 

 م 8:08سبت 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

رايت الضحى امي عطتني مجموعة مفاتيح واظنها ثلاثة وكان منها مفاتيح مكتبتي التي فيها  

 كتب اسيادنا المسيح الموعود و يوسف بن المسيح . 

 ص  8:32أمس، الساعة 

 ص  8:32أحد 

 يوسفخادم 

Hazeem Ahmade 
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اليوم الضحى في الرؤيا سمعت صوت يقول : ) والنفس المطمئنة ( وسمعت بعض جمل  

 وكلمات الجميلة الطيبة نسيتها كلها 

 ص  9:42أمس، الساعة 

 ص  9:42أحد 

 

 ص 10:05

 لقد أرسلت 

 الحمد لله ربي و رب آبائي الأولين

 

 

 ========================= 

 

 م 10:08سبت 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته يا نبي الله سيدي هذا المنشور الذي نشرته اليوم ، كنت  

كتبته على الفيس منذ حوالي ثلاث ايام ، نشرته على العام ثم سبحان الله لا أدري ما الذي دفعني  

ى منشور خاص، وكان في بالي انشره ولا أدرى متى .. اليوم نمت بعد الظهر لما  واغيره ال

استيقظت لم أفكر في شيء ، فكرت في ذلك المنشور ، ربما كنت سأرتكب حماقة بدافع الغيرة  

عليك وكذلك لأنني ارى ان الاحمديين ارتكبوا جريمة في حقك سيدي ، جاء في بالي وعزمت  

يم كنت رايحة أسأله ان كان هذا الكلام المقدس المبارك يصدر من ان ارسل المنشور الى تم

شخص مضطرب عقليا !! اردت أن أشفي غليلي منه ، تراجعت في آخر لحظة لولا خوفي منك  

 في أن اتصرف من غير إذن . 

 ص  8:24أمس، الساعة 

 ص  8:24أحد 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

ه يا نبي الله البارحة يا سيدي قبل النوم دعوت الله ان  السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركات

يريني شيء فيها بشرى لنا لليوسفيين نمت فرأيت يا سيدي انك صورت رسائلي اليك كانت  

خلفياتها باللون البرتقالي ، ونشرتها في المدونة ، و لم أتذكر شيء من تلك الرسالة سوى كلمة  
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ان كنتُ كتبتها في تلك الرسالة أو ألقاها الله في قلبي  )غيض (ثم استيقظت بهذه الجملة لا ادري 

، المهم كنت ارددها لعدة مرات حتى لا انساها )وهذا ما نفيض به على كل من )…..(كل  

الفيض ( نسيت الكلمة التي بين قوسين عندما استيقظت كنت أقول في نفسي أنا رأيت كلمة  

مثل يقول "غيض من فيض " لأن كلمة   غيض ما علاقة الغيض بالفيض !؟ فبحثت فرأيت هناك 

غيض تعني “قليل”، وكلمة فيض تعني “كثير “، فيكون معنى الجملة: هذا قليل من كثير، أي هذا  

بعض من كلّ. وكذلك سيدي قبل النوم قرأت قليلا في المدونة ووجدت أنك تقول ان اللون  

وبين نفسي لماذا البرتقال هو   البرتقالي في الرؤيا هو رمز الايمان في الرؤيا ، فتساءلت بيني

رمز الايمان وليس فاكهة تفاح أو اي فاكهة أخرى ؟ ثم قلت ربما لو أحلل صوت الكلمة أجد  

 الإجابة فحللتها الى " بر / تقال " . والله ورسوله أعلى وأعلم

 م 12:46أمس، الساعة 

 م 12:46أحد 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

ا لقمان الحكيم وهو أنني عندما قرأت هذه الكلمات )و لقد آتينا  واريد أن أخبرك بشيء آخر ي

لقمان الحكمة( و لقمان هو إسم عام لرجل صالح و لكل رجل صالح يريد الخير لأبناءه فيلَُقِّنهم  

خبز الحياة ، يعطيهم لقيمات و لقَُم النور و الحياة و الخير ، و من لُقَم ، لَقَّمَ : أعطاه لُقَم من خبز  

ة ، لقمان ، عثمان ، عفان ، عمران ، هو إسم يدل على كثرة هذه الصفة ، عفان أي كثير  الحيا

العفة ، عمران أي كثير التعمير ، لقمان أي يعُطي لقيمات الحياة و الخير و النور ، و في  

المدونة تفصيل لمعنى إسم لقمان ، لمن أراد أن يرجع إليه ، قبل ان تنشر هذه الكلمات بيوم أو  

ن ، وانا اتصفح في المدونة صادفت معنى اسم لقمان ، وكنت ناوية أنشرها على صفحتي ،  يومي

عندما قرأت " وفي المدونة تفصيل لمعنى اسم لقمان " ابتسمت وقلت الحمد لله رب العالمين  

وتفصيل معنى باسم لقمان هو لقمان هو اسم وصف لرجل الحكمة على مر القرون التي مضت  

لم الغيب . يعطي الحكمة لابنه المادي و ابنه الروحي كلقمة سائغة في فمه .  و التي أتت في عا

لقمان هو الحكيم بحكمة الروح و النبوة يطعم المريد لقم الحكمة في فمه . و هو اسم وصف 

للولي و المحدّث و النبيّ كابن عربيّ . فردوس ربي تتهلل بك يا ابن عربيّ . ببركة مقالة  

سنة تسعة   \ ٤ \ ١٠ليّ و النبيّ ابن عربيّ . يوسف بن المسيح , مصر ) نبوءات المحدث و الو

 عشر ( . والله شهيد 

 ص 10:09اليوم، الساعة 

 ص 10:09

 لقد أرسلت 

 أحسنتِ يا آسيا الحبيبة 

 لقد أرسلت 

 عليك السلام و رحمة الله و بركاته 
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 =========================== 

 

 آسيا : 

تعالى وبركاته يا نبي الله سيدي كنت البارحة ارسلت للمجموعة بناء  السلام عليكم ورحمة الله 

على طلب من سليمة شرح تنزل الملائكة من المدونة وعندما أنهيت الشرح ، عكفت على  

مراجعة بعض التفاسير من آيات القرآن الكريم ، ولا أخفي عليك سيدي فقد لامست روحي  

، وانتابني شعور عظيم من الهيبة والاجلال والايمان ،   كلماتك المباركة الجميلة الجليلة المقدسة 

ودعوت الله ان لا يحرمني من هذه النعمة العظيمة ، ونمت بهذا الشعور الذي لا يمكنني وصفه  

فرأيت مباشرة اي قبيل منتصف الليل . رأيت وكأنني في الجزائر وانت يا سيدي يا نبي الله في  

تلاوتك للقرآن الكريم ، في البداية لم تتضح لي الكلمات  بيتنا في غرفة الصالون وكنت أسمع ل

كنت اسمع لصوتك الجميل العذب فقط من بعيد وكان شعوري بين خوف ورجاء ، الى ان  

رأيتني واقفة بباب غرفة الصالون وانت جالس على الكنبة تتلو القرآن وسمعت بوضوح قوله  

لك الآية كانت تذكرة لي ولكنني لا ادري ما  سبحانه و تعالى " والله سميع عليم " ،فسعدت جدا بت

هي !! المهم انني سررتُ بها وارسلت لك قبلاتي البريئة من بعيد ، ثم ذهبت وانا امشي واقفز  

 من فرط سعادتي كالاطفال . 

 م 7:27اليوم، الساعة 

 م  7:27

 لقد أرسلت 

يم , عليك السلام و رحمة الله  نعم يا آسيا , و الله سميع عليم , و الله سميع عليم , و الله سميع عل

 و بركاته 

  

 ========================== 

  

 جميلة : 

السلام عليك و رحمة الله و بركاته يا نبي الله... رأيتك الضحى تقرأ بالكتاب المقدس بخشوع  

فالأول ظننتك تقرأ في كتاب المهدي عليه السلام لأني أذكر أنك كنت تقرأ له و صرت تبكي  

اتضح لي أنه الكتاب المقدس و كان صوتك ينشد كما أغاني سبيستون تقريبا و كنت متاثر  لكن 

جدا، و من الكلمات التي أذكرها ... أكن في دارك ....) لا أذكر الكلمة تماما لكن أظنها أكن في  

دارك أحميك( أكن في صدرك أقودك . أكن في وعودك) ثم انا توقعت ان الكلمة أكن في  

فاستيقظت ،لكن بالحلم كنت انتظر حتى تتم كلامك لان ماعرفت ماالمقصود   وعودك أعطيك 

أكن بوعودك هل هي وعود إلهية أم وعود شخصية،يعني عندما يعد الانسان بشيء فيساعده الله  

 بأن يتم وعوده أم هي وعود إلهية ( 
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Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 . و أستيقظت عند الساعة العاشرة إلا عشر دقائق 

 ص  9:49اليوم، الساعة 

 ص 9:49

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

و البارحة مساءا آسيا أرسلت لنا في المجموعة مقالك التنبيه و العظة و قرأته قبل أن أنام و الان  

 و انا ارد على عائشة أختي تذكرت ماذا رأيت بالحلم 

 Jameelaتمت إعادة توجبه رسالة بواسطة  

Jameela Mohamed Rabie 

التنبيه و العظة . التنبيه و العظة . محمد الاحمدي السلام عليكم   2015سبتمبر  5السبت، 

و عليكم   -د.محمدربيع طنطاوي  Messengerدقيقة · أرسلت من  11ورحمة الله وبركاته منذ  

دقائق محمد الاحمدي كيفك اخي تعرضت لسؤال وهو ماذا   9السلام و رحمة الله و بركاته منذ  

دقائق · محمد الاحمدي   6ي كل من الكلمات التالية }رب_ اله _ يهوه _ الله _ الوهيم{ منذ  تعن

تعرضت لسؤال وهو ماذا تعني كل من الكلمات التالية }رب_ اله _ يهوه _ الله _ الوهيم{  

دقائق · أرسلت من   5افدني جزاك الله خيرا لان لقاء سيتم غدا بيني وبين السائل منذ  

Messenger الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه    -د.محمدربيع طنطاوي

من انبياء عهده و بعد : أخي الكريم , إذا تأملنا في اللغة العربية الإلهامية اصل اللغات و علمنا  

أن ) رب ( من خلال أصوات الكلمات هي من ربى يربو أي يعلو و يحمي و تكرار صوت 

عني الرؤيا و صوت الباء بببب يفيد الاحتياج فيصير المعنى هو رؤية ملبي  الراء رررررررر ي

الاحتياج و هي التربية الإلهية . و كلمة إله و الله و يهوه و الوهيم تعطي نفس الصوت الكلمي و  

هو الهاء و الهمزة و اللام . فالهمزة تفيد الأعماق و اللام تفيد العلة و السبب و الهاء هي صوت  

و العظة فيصير الإله هو أصل أعماق صوت التنبيه و العظة . د محمد ربيع مصر الآن   التنبيه 

 مساء   01:39· تم العرض في  

Jameela 

و بالحلم شفت أن عائشة أختي ستكتب كلام متناسب مع المقال و كأن رأيتك يا سيدي تقول هذا  

 هو التنبيه و العظة 

 م 12:31

Jameela 

ختار بالقرعة كل يوم واحدة منا و ندعو لها و البارحة يا سيدي كان و قد اتفقنا يا سيدي أن ن

الاختيار على عائشة الجزائرية لكي ندعو لها ،و رأيت بالحلم أني رايت عائشة برؤيا و نسيتها  
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و أنت يا سيدي بناءا على الرؤيا أردت أن تكتب لها نصيحة بالقلم ،و كلنا نساء المجموعة كنا  

 مهتمات لهذا الأمر . 

Jameela 

 انتهى الحلم 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 قلت ربما هناك امر مهم عليها ان تفعله لكي يستجيب الله لنا أدعيتنا 

 م 5:43اليوم، الساعة 

 م  5:43

 لقد أرسلت 

كتب المهدي هي الكتاب المقدّس , و من كان يوسف بن المسيح في داره نجى و من كان يوسف  

قاده لله و حقق له ربي الوعود . الله ربنا إله حي , و عليك سلام الله و  بن المسيح في صدره 

 رحمته و بركاته 

 

 م 6:28اليوم، الساعة 

 م  6:28

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

نعم و قد كنت كأني أنا أيضا أتلو هذه الكلمات معك يا سيدي ، أستيقظت و انا اشعر أني كنت  

 أرددها

Jameela 

 احاور بسمة قلت لها اننا لا نملك شيء سوا حب النور و النورانيين  و البارحة كنت 

Jameela 
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 ========================== 

  

  

 حازم مصطفى : 

 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

( ================= يقول سيدنا يوسف بن المسيح عليه   2)  2017أغسطس  19

الصلاة والسلام : الحمد لله وحده و الصلاة والسلام على محمد ومن تبعه من أنبياء عهده و بعد:  

لدينا اليوم الوجه الخامس والعشرون من أوجه سورة آل عمران ، ونبدأ بأحكام التلاوة ، رفيدة :  

نواع المدود مد صلة : اي يمد حرف يناسب حركة هاء للغائب ، اي إذا اتت متحركة  رفيدة : أ

بين متحركين فتمد بمقدار حركتين اذا كانت صلة صغرى مثل ) بكلماته ويقطع ( فإن جاء بعد  

الهاء همزة فتكون صلة كبرى تمد بمقدار اربع الى خمس حركات مثل ) عنده أجر ( . مد  

تي بعدها تنوين بمقدار حركيتن عوضا عن التنوين الذي يحذف عند  عوض : ان تمد الالف ال

الوقف مثل ) المؤمنون حقا ( . مد بدل : ان تمد الألف التي قبلها همزة بمقدار حركتين مثل )  

ءآدم ، ءآمنون ( . مد فرق : عندما تكون همزة استفهام على اسم معرّف ب ال التعريف الف  

والخبر مثل ) ءآلله ، ءآلذكرين ( مد لين : مثل ) بيت ، خوف ( يمد  المادية لتميز بين الاستفهام 

بمقدار حركتين ويكون عند آخر الآيات . ثم سمّع مروان وأرسلان الدرس ثم تلى سيدنا يوسف  

بن المسيح الوجه المبارك من آل عمران ثم قال عليه الصلاة والسلام : حد عندو سؤال ؟  

 ٱلۡأنَۢبِياَۤءَ بغَِيۡرِ حَقࣲّ وَنَقوُلُ ذوُقوُا۟ عَذَابَ ٱلۡحَرِيقِ { هو يعني ايه ؟ يقول  أرسلان ؟ رفيدة : } وَقتَۡلهَُمُ 

سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : طيب ) لقد سمع الله قول الذين قالوا ان الله فقير  

يهود همّ كانوا  ونحن أغنياء ( مين هم دول/هؤلاء اللي كانوا بيقولوا الكلام ده ؟ اليهود ، ال 

بيقولوا ان الله فقير واحنا اغنياء تمام ؟ ربنا بيقول ايه ؟) سنتكب ما قالوا ( وايه تاني بقى ؟ )  

وقتلهم الانبياء بغير حق ونقول ذوقوا عذاب الحريق ( يعني معصيتان من المعاصي التي كانوا  

لله صفة ايه ؟ صفة نقص والله ايه  يفعلونها ، المعصية الأولى أنهم قالوا ان الله ايه ؟ فقير نسبوا 

؟ كامل تمام ؟ لا يدانيه احد ، والمعصية الثانية من المعاصي الكثيرة التي ارتكبوها انهم كانوا  

يقتلون الانبياء ، فهذا اثم عظيم ، تمام ؟ الله سبحانه وتعالى سيكتب كل ذلك في الكتب من خلال  

لهم بلسان حال ايه ؟ ) ذوقوا عذاب الحريق ( اي    ملائكته تمام ؟ ثم يحاسبهم يوم القيامة ويقول

العذاب المؤلم تمام ؟ طيب ، كل ده بسبب ايه ؟ العذاب ده ؟ ) ذلك بما قدمت ايديكم ( ايه ؟  

الاعمال السيئه دي ) وان الله ليس بظلام للعبيد ( ربنا ليس بظالم تمام ؟ وظلام هنا صفة ايه ؟  

تمام ؟ ) الذين قالوا ان الله عهد الينا الا نؤمن لرسول حتى  او صيغة مبالغة ، فعال فعيل فعول ، 

ياتينا بقربان تاكله النار ( هنا ربنا سبحانه وتعالى بيصف اليهود ، بيقول ايه ؟ ) الذين قالوا ان  

الله عهد الينا ( اي اعطانا عهدا الا نؤمن لأي رسول ياتينا او يدعي انه نبي من الله سبحانه  

ينا بقربان تاكله النار ، تمام ؟ هقولكوا يعني ايه ؟ ) قل قد جائكم رسل من  وتعالى ، حتى يأت

قبلي بالبينات وبالذي قلتم ( وبالذي قلتم ده يعني ) فلم قتلتموهم ان كنتم صادقين ( تمام ؟ يعني  

م ؟  همّ قالوا ايه ؟ احنا علامة الانبياء اللي عندنا الصادقين تمام ؟ ان ياتينا بأيات ومعجزات ، تما
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وقربان اي يقربه الى الله عز وجل ، تمام ايه ؟ في مكان العبادة او في مكان المذبح الخاص  

بالتقديمات والقرابين ، تمام ؟ و ان يكون ذلك من علامات ايه ؟ صدق هذا النبي ، فربنا بيقول  

نات تمام ؟ طب  لهم قد جائكم انبياء ، عليهم ايه ؟ الصفات اللي انتوا بتقولوا عليها دي ، وليهم بي 

كذبتم بيهم ليه ؟ صح كده ؟ طيب ، ده دليل ان انتوا متمردين اصلا ؟ ما بتسمعوش الكلام ) فإن  

كذبوك ( هنا ربنا سبحانه وتعالى بيسلّي سيدنا محمد يعني يعزيه ، بيواسيه ، بيقولوا ايه ؟ }فَإنِ  

بَ رُسلُ   ن قَبْلِكَ ( يعني فيه رسل قبلك كذبوهم  كَذَّبوُكَ{يعني اليهود دول /هؤلاء كذبوك )فَقَدْ كُذِّ  مِّ

بِ ٱلْمُنِيرِ( جاءوا بالبينات اي الأدلة ) والزبر   برُِ وَٱلْكِتََٰ تِ وَٱلزُّ برضوا / كذلك )جاءوا بِٱلْبَينََِّٰ

والكتاب المنير ( بالحكمة والموعظ الحسنة ، وهم كذبوهم برضوا فماتزعلش يا محمد تمام ؟  

سبحانه وتعالى ويقول ) كل نفس ذائقة الموت وانما توفون اجوركم يوم  طيب ، وايه ؟ يؤكد الله 

القيامة ( يوم القيامة كل واحد يأخذ اجره ) فمن زحزح عن النار وادخل الجنة فقد فاز ( يعني  

اللي يخش الجنة برحمة ربنا ويتزحزح بعيد عن النار فده هو الفوز العظيم ، فقد فاز ، تمام ؟ )  

ا الا متاع الغرور ( الدنيا ديت /هذه دار غرور يعني دار ظاهر ، دار خداعة  وما الحياة الدني

تخدع الناس وتلهيهم عن ايه ؟ عن اليوم الآخر تمام ؟ ويقول سبحانه وتعالى ) لتبلون في  

اموالكم وانفسكم ولتسمعن من الذين اوتوا الكتاب من قبلكم ومن الذين اشركوا اذى كثيرا ( يعني  

الدنيا دي دار ابتلاء تمام ؟ ) لتبلون في اموالكم وانفسكم ولتسمعن من الذين اوتوا  ربنا بيقول ان  

الكتاب من قبلكم ومن الذين اشركوا اذى كثيرا ( يعني هيؤذوكم ويتريقوا عليكم/يستهزئوا بكم  

سواء كانوا اليهود او النصارى او المشركين الوثنيين او غير المؤمنين بالامام المهدي تمام ؟  

ذوكم وهيتريقوا عليكم ، لكن في حقيقة الامر انتم الفائزون ) وان تصبروا وتتقوا فإن ذلك  هيؤ

من عزم الامور ( من الامور ايه ؟ القوية لان انتو ايه ؟ ستتصفوا بها ، وستجزون عليها اجرا  

عظيما ، تمام ؟ في حد عندو اي سؤال ؟ خلاص ؟ أغلق الفيديو يا مروان .  

https://youtu.be/EzpVtw-Ka84 

 

 ( 2)٢٠١٧أغسطس،  ١٩
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 حازم : 

 م 9:25خميس 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 
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اهم شي انت تكون راض يا نبي الله ، والله احبك يا نبي الله من قلبي ، في اعماق قلبي حب  

بدد احزاني  وشوق لكم ، والله ما خسرت يوما منذ عرفتك ، انت سبب افراحي وبهجتي ، وبك تت 

، فقط عندما انظر لوجهك ارى الحياة وتتجدد في باطني نبضات الحياة ، يترشح من محياك  

النور وقطرت الضحى تفيض منك ، انت رائع يا نبي الله وانت مميز جدا ، انا ربيب دعوتك ،  

تربيت في حجرة دعوتك ، ونشأت في كنف كلماتك ، انت حبي وحبيبي ، لا يهون على زعلك  

ك وان لم اكن سببا ، لان حزنك حزني وراحتك راحتي ، افرح عندما اسمح صوتك  وحزن

العذب الهادئ في الجلسات تعزف على اوتار الروح وتنطق بالروح , هنا انمو وذلك غذائي  

وطعامي وشرابي وبهجتي وسروري وتزكيتي ، واما عندما اسمح صوتك في خطب الجمعة  

م المسيح الموعود بصوتك فأي مائدة اعظم من هذه لهذا  ازداد خشوعا ورهبة عندما يمتزج كلا

 الزمان ؟؟!! واي شراب له وطعام ...... 

 ص 11:05اليوم، الساعة 

 ص 11:05

 لقد أرسلت 

 نعم صدق الله و رسوله , و الله خير الشاهدين

 لقد أرسلت 

-https://drive.google.com/file/d/1VmS1

XQ6TdpnL95OwLDLwnS3sS_ISNex/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الأخير لقمان.

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1VrjW_Gi2P2Ka7EcjKiGjK18FdG3KVMq3

/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الأول السجدة. 

 

 

 ======================= 

 

 م  6:02ليوم، الساعة 

 م  6:02

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1W2TaYk_-

4HYMmKHg96lu3liX6PCxZnR4/view?usp=drivesdk 

https://drive.google.com/file/d/1VmS1-XQ6TdpnL95OwLDLwnS3sS_ISNex/view?usp=drivesdk
https://drive.google.com/file/d/1VmS1-XQ6TdpnL95OwLDLwnS3sS_ISNex/view?usp=drivesdk
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 الله اكبر الله اكبر 

 لا اله الا الله

ذه الدعوة التامة ، والصلاة القائمة ، آت محمدا  ثم دعا نبي الله بالدعاء التالي : اللهم رب ه

 الوسيلة والفضيلة ، وابعثه اللهم مقاما محمودا الذي وعدته .

  –الحمد لله وحده  – ثم قام سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام خطيبا فقال : الحمد لله 

هده وبعد ; لدينا اليوم إكمال  الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد ومن تبعه من أنبياء ع

لحديث المسيح الموعود عليه الصلاة والسلام من كتاب سر الخلافة يقول الإمام المهدي الحبيب  

: اعلم أن القرآن مملوٌّ من الأنباء المستقبلة والواقعات العظيمة الآتية، ويقتاد الناس إلى السكينة  

ن، وأعشاره تفور لتغذية الجائعين في كلّ  واليقين، وعِشاره تخور لحمل السالكين في كل زما

أوان، وهو شجرة طيبة يؤتي أكله كل حين، وذُللّت قطوفه في كل وقت للمجتنين. فما من زمن 

، بل يرُِي   ما له من ثمر، فما من زمن ما له من ثمر، ولا تعطل شجرته كشجرة عنب  وتمر 

من أعظم معجزاته أنه لا يغادر  ثمراته في كل أمر، ويطُعم مستطعمين. ويُطعم مستطعمين. و

واقعة من الواقعات التي كانت مفيدة للناس أو مُضرّة، ولكن كانت من المعظمات، كما قال عز  

(، وفي هذا إشارة من رب عليم إلى أن كل ما يُفرَق في ليلة   وجل : )فيِهَا يُفْرَقُ كلُُّ أمَْر  حَكِيم 

تاب الله ذي كل عظمة وجلال، فإنه نزل في ليلة  القدر من أمر  ذي بال، فهو مكتوب في القرآن ك 

القدر بنـزول تام، فبورك منه الليل بإذن رب علام؛ فكل ما يوجد من العجائب في هذه الليلة  

يوجد من بركات نزول هذه الصحف المباركة؛ فالقرآن أحق وأولى بهذه الصفات، فإنه مبدأ  أوّلُ  

ربّ الكائنات، ولأجل ذلك يصف القرآن نفسه   لهذه البركات، وما بوركت الليلة إلا به من

بأوصاف توجد في ليلة القدر، بل الليلة كالهلال وهو كالبدر، وذلك مقام الشكر والفخر  

 للمسلمين. 

ا، فما للمخالفين   ا، وقد عظّمه الله أنواعا وأطوار  وإني نظرت مرارا فوجدتُ القرآن بحرا زخّار 

ا، وأنكروا عظمته إ  ر وجهها حق  لا يرجون له وقار  نكارا؟ ويتكئون على أحاديث ما طهِّ

التطهير، ويتركون الحق الخالص للدقارير، ولا يخافون ربّ العالمين. وإذا قيل لهم تعالوا إلى  

كتاب سواء بيننا وبينكم لتخلصوا من الظلام وتفُتحَ أعينكم، قالوا كفى لنا ما سمعنا من آبائنا  

ن آبائنا الأوّلين. أوَلو كان آباؤهم لا يعلمون شيئا من حقائق  الأوّلين. قالوا كفى لنا ما سمعنا م

الدين؟ أوَلو كان آباؤهم لا يعلمون شيئا من حقائق الدين؟ وإني فكرتُ حق الفكر، فوجدتُ فيه  

كل أنواع الذكر، وما من رطب ولا يابس إلا في كتاب مبين. ومن أنبائه أنه أخبر عن نشر  

هر الأمر في هذا الأوان، وقد بدت في هذا الزمن كتب  الصحف في آخر الزمان، وكذلك ظ

مفقودة بل موؤودة حتى إن كثرتها تعجب الناظرين. وظهرت كل وسائل الإشاعة والكتابة، ولا  

بد من أن نقبل هذا الأمر من غير الاسترابة، وإن كنتَ في شك من هذا فأتْ نظيره من زمن 

ن تعطيل العِشار وتفجير البحار وتزويج الديار، فظهر  الأولين.ومن أنباء العليم القهار أنه أخبر م

كما أخبر، فتبارك عالم غيوب السماوات والأرضين. وأخبر عن قوم ذوي خصب ينسِلون مِن  

ا، فرأينا تلك القوم بأعيننا ورأينا   ا، ويُفسدون في الأرض فساد ا مبير  ا كبير  كل حدَب  ويعلوُن علوًّ

هم وغلبتهم بلغت مشارق الأ  رض ومغاربها. تكاد السماوات يتفطرن من مفاسدهم، يلبِسون  غلوَّ

ا دجّالين. اتخذوا الحلم والإطماع والتحريف المنّاع شبكةَ الإضلال،   الحق بالباطل وكانوا قوم 

اتخذوا الحلم والإطماع والتحريف المنّاع شبكةَ الإضلال، وأهلكوا خلقا كثيرا من هذا التثليث  

م طرُق الغول الخبيث فلا بدّ له من هذا التثليث. وكل من يقصد  كالمغتال، وكل من يقصد منه

منهم طرُق الغول الخبيث فلا بدّ له من هذا التثليث. فيهُلكون بعض الناس بالحلم المبني على  
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الاختداع بأنواع الأطماع، وبعض ا آخر بظلام التحريف الذي هو عدو الشعاع، وكذلك يضُلوّن  

حديثُ الأب والابن وروح القدس، وإن هو إلا الحديث، ولكن نفعهم  الخلق متعمدين. وما نفعَهم 

هذا التثليث ففازوا بمطالب الخبث والرجس، فعجبتُ لهم كيف أيُِّدوا من روح القدس، ونسلوا من  

كل حدب فرحين. ولكل أمر أجل، فإذا جاء الأجل فلا ينفع الكائدين كيدهم ولا يطيقون قبِلَ  

 الصادقين. 

البيان أن هذا هو وقت ظهور المهدي ومسيح الزمان، فثبت من هذا البيان أن هذا  فثبت من هذا 

هو وقت ظهور المهدي ومسيح الزمان، فإن الضلالة قد عمّت، والأرض فسدت، وأنواع الفتن  

ظهرت، وكثرت غوائل المفسدين. وكل ما ذكُر في القرآن من علامات آخر الزمان فقد بدت  

 كلها للناظرين. 

قبون ظهور المهدي من ديار العرب، أو من بلدة من بلاد الغرب، فقد أخطأوا خطأ  والذين ير

ا وما كانوا مُصيبين. فإن بلاد العرب بلاد حفظها الله من الشرور والفتن ومفاسد كفار   كبير 

الزمن، ولا يُتوَقَّع ظهور الهادي إلا في بلاد كثرت فيها طوفان الضلال، ولا يتُوَقَّع ظهور  

 في بلاد كثرت فيها طوفان الضلال، وكذلك جرت سُنة الله ذي الجلال. وإنا نرى أن  الهادي إلا 

أرض الهند مخصوصة بأنواع الفساد، وفُتحت فيها أبواب الارتداد، وكثر فيها كل فسق وفجور،  

وظلم وزور، فلا شك أنها محتاجة بأشدّ الحاجة إلى نصرة الله ذي العزة والقدرة، ومجيءِ مهديّ   

ة العزّة. ووالله لا نرى نظير فساد الهند في ديار أخُرى، ولا فتن ا كفتن هذه النصارى.  من حضر

وقد جاء في الأحاديث الصحيحة أن الدجال يخرج من الديار المشرقية، والقرآن يشير إلى ذلك  

بالقرائن البينة، فوجب أن نحكم بحسب هذه العلامات الثابتة البديهة، ولا نتوجه إلى إنكار  

 كرين. المن

والذين يرقبون المهدي في مكة أو المدينة فقد وقعوا في الضلالة الصريحة. وكيف، واللهُ كفل  

صيانة تلك البقاع المباركة بالفضل الخاص والرحمة، ولا يدخل رعب الدجال فيها، ولا يجد  

 الفعال،  أهلها ريح هذه الفتنة. فالبلاد التي يخرج فيها الدجال أحق وأولى بأن يرحم أهلهَا الربُّ 

ويبعث فيهم من كان نازلا بالأنوار السماوية ،ويبعث فيهم من كان نازلا بالأنوار السماوية ،  

 ويبعث فيهم من كان نازلا بالأنوار السماوية كما خرج الدجال بالقوى الأرضية كالشياطين. 

هو كمثل  وأما ما قيل أن المهدي مُختف  في الغار فهذا قول لا أصل له عند ذوي الأبصار، و

قولهم أن عيسى لم يمت بل رُفع بجسمه إلى السماء، وينـزل عند خروج الدجال والفتنة الصمّاء،  

مع أن القرآن يُخبر عن وفاته ببيان صريح مبين. فالحق أن عيسى والإمام محمد أطرحا عنهما  

حمد أطرحا  جلابيب أبدانهما وتوفاهما ربهّما وألحقهَما بالصّالحين، فالحق أن عيسى والإمام م 

عنهما جلابيب أبدانهما وتوفاهما ربهّما وألحقهَما بالصّالحين، وما جعل الله لعبد خُلد ا، وما جعل  

الله لعبد خُلد ا، وكل كانوا من الفانين. ولا تعجَب من أخبار ذكُر فيها قصة حياة المسيح، ولا  

 رات وفيها إشارات للمتوسّمين.تلتفت إلى أقوال فيها ذكر حياة الإمام ولو بالتصريح، وإنها استعا

والبيان الكاشف لهذه الأسرار، والكلام الكامل الذي هو رافع الأستار، أن لله عادة قديمة وسُنّة  

م به   مستمرة أنه قد يُسمّي الموتى الصالحين أحياء، أنه قد يسُمّي الموتى الصالحين أحياء، ليفهِّ

ر به أصدقاء ، أو يكُرم به بعض  عباده المتقين، كما قال عزوجل في الشهداء: لا  أعداء  أو يبشِّ

تحسبوهم أمواتا بل أحياء، ففي هذا إيماء إلى أن الكافرين كانوا يفرحون بقتل المؤمنين وكانوا  

يقولون إنّا قتلناهم وإنا من الغالبين. وكذلك كان بعض المسلمين محزونين بموت إخوانهم  

في سبيل ربّ العالمين، فسكّت الله الكافرين المخذولين  وخلانهم وآبائهم وأبنائهم مع أنهم قُتلوا 
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بذكر حياة الشهداء، فسكّت الله الكافرين المخذولين بذكر حياة الشهداء، وبشّر المؤمنين  

المحزونين أن أقاربهم من الأحياء وأنهم لم يموتوا وليسوا بميتين. وما ذكر في كتابه المبين أن  

اة روحاني وليس كحياة أهل الأرضين، بل أكد أن الحياة  الحياة حياة روحاني أن الحياة حي

 المظنون بقوله: )عِنْدَ رَبهِّمْ يرُْزَقوُنَ(، وردَّ على المنكرين.

ثم جلس سيدنا يوسف بن المسيح قليلا و دعا بسيد الاستغفار ) اللهم انت ربي لا اله الا انت  

ذ بك من شر ما صنعت ابوء لك  خلقتني و انا عبدك و انا على عهدك و وعدك ما استطعت اعو

بنعمتك عليّ و ابوء بذنبي فاغفر لي فانه لا يغفر الذنوب الا انت ( ثم تابع الخطبة فقال : الحمد  

الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء عهده   –الحمد لله وحده   –لله 

 وبعد يقول الإمام المهدي الحبيب : 

ول: لم يمت عيسى، وقد جاء مثل هذا القول لقوم لحقوا بالموتى وماتوا  فكيف تعجب من ق

بالاتفاق، وقُتلوا بالإهرياق، ودُفنوا باليقين. أما يكفي لك حياة الشهداء بنص كتاب حضرة  

الكبرياء مع صحة واقعة الموت بغير التماري والامتراء، فأيّ فضل وخصوصية لحياة عيسى  

ى، فتدبَّرْ فإنك تسُأل عن كلّ خيانة فتدبَّرْ فإنك تسُأل عن كلّ خيانة  مع أن القرآن يسمّيه المتوفَّ 

ونفاق في يوم الدين. يومئذ يتندّم المبطِل على ما أصرّ، وعلى ما أعرض عنه وفرّ، ولكن لا 

ينفع الندم إذ الوقت مضى ولكن لا ينفع الندم إذ الوقت مضى ومرّ، وكذلك تطّلع نار الله على  

ن. فويل للمزورين الذين لا ينتهون عن تزَيُّدِهم بل يزيدون كل يوم وكل حين. وكفى  أفئدة الكاذبي

ر من الجهلات جنانك، وتسقط   لخيانتك أن تتبع بغير تحقيق كل قول رقيق بلغ آذانك، وما تطهِّ

 على كل خضراء الدِمَن، كأهل الأهواء ومُحبّي الفتن، ولا تفتشّ الطيب كالطيبين. 

لفظ الأحياء على الأموات وإطلاق لفظ الحياة على الممات ثابت من    وقد علمت أن إطلاق

النصوص القرآنية والمحكمات الفرقانية، كما لا يخفى على المستطلعين الذين يتلون القرآن  

متدبرّين، ويصكّون أبوابه مستفتحين. فينير عليك مِن هذه الحقيقة الغرّاء الليلُ الذي اكفهرَّ على  

 نثنوا مُحْقوَقفين بعدما كانوا مستقيمين. بعض العلماء حتى ا 

ولعلّك تقول بعد هذا البيان إني فهمتُ حقيقة الحياة كأهل العرفان، ولكن ، ولكن ما معنى  

النـزول على وجه المعقول وعلى نهج  يُطَمْئنُِ قلوبَ الطالبين. فاعلم أنه لفظ قد كثر استعماله في  

ى من الفرقان أن كل حِبْر  وسِبْر  ينـزل من السماء، وما  القرآن، وأشار الله الحميد في مقامات شت

من شيء إلا ينال كمالَه من العلَُى بإذن حضرة الكبرياء، وما من شيء إلا ينال كمالَه من العُلَى  

بإذن حضرة الكبرياء، وتلتقط الأرض ما تنفض السماوات، وتلتقط الأرض ما تنفض السماوات،  

لفوق، فتجُعلَ نفس  سعيد ا أو من الأشقياء والمبعدين. فالذين سعُدوا  ويصبغّ القرائح بتصبيغ  من ا 

ا، حتى يظَُنّ أنهم شيء واحد، كذلك   ا فيوم  ا يوم  أو شقوا يُشابه بعضهم بعضا، فيزيدون تشابه 

جرت سُنة أحسن الخالقين. وإليه يشير عزوجل بقوله: )تشََابهََتْ قُلوُبهُُمْ(، فليتفكر من أعُطى  

 رين. قوى المتفك

وقد يزيد على هذا التشابه شيء آخر بإذن الله الذي هو أكبر وأقدر، وهو أنه قد يفسدُ أمُّة نبيّ   

غاية الفساد، ويفتحون على أنفسهم أبواب الارتداد، وتقتضي مصالح الله وحِكمه أن لا يعذّبهم  

بيّ  متوفّى كان  ولا يهُلكهم بل يدعو إلى الحق ويرحم وهو أرحم الرّاحمين. فيفتح الله عينَ ن

أرُسِلَ إلى تلك القوم، فيفتح الله عينَ نبيّ  متوفّى كان أرُسِلَ إلى تلك القوم، فيصرف نظره إليهم  

كأنه استيقظ من النوم،فيفتح الله عينَ نبيّ  متوفّى كان أرُسِلَ إلى تلك القوم، فيصرف نظره إليهم  

ا ا، ويرى قلوبهم قد  كأنه استيقظ من النوم، ويجد فيهم ظلما وفسادا كبير  ، وغُلوّا وضلالا مُبير 
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ا، فيضجَر قلبه، وتقلق مهجته، وتضطرّ روحه وقريحته،   ا وفتنا وشرور  مُلِئتَ ظلما وزور 

ويعشو أن ينـزل ويصُلح قومه ويفُحمهم دليلا، فلا يجد إليه سبيلا، فيُدركه تدبير الحق ويجعله  

قلبَه، ويخلق الله مثيلا له يشابه قلبُه قلبَه، وجوهرُه   من الفائزين. ويخلق الله مثيلا له يشابه قلبُه 

جوهرَه، ويُنـزِل إراداتِ الممثَّل به على المثيل، فيفرح الممثل به بتيسُّر هذا السبيل، ويحسب  

نفسه من النازلين، ويتيقن بتيقن تام قطعي أنه نزل بقومه، ويتيقن بتيقن تام قطعي أنه نزل 

 يبقى له همٌّ بعده ويكون من المستبشرين.بقومه، وفاز برَوْمه، فلا 

فهذا هو سرُّ نزول عيسى الذي هم فيه يختلفون. وختم الله على قلوبهم فلا يعرفون الأسرار ولا 

يسألون. ومن تجرّدَ عن وسخ التعصبات وصُبغَِّ بأنوار التحقيقات، فلا يبقى له شك في هذه  

ا وذهبوا ورحلوا، فلا يرجعون إلى الدنيا ولا  النكات، ولا يكون من المرتابين. تلك قوم قد خلو

يذوقون موتيَن إلا موتتهم الأولى، وتجد السُنة والكتاب شاهدَين على هذا البيان، ولكن بشرط  

 التحقيق والإمعان وإمحاض النظر كالمنصفين. 

 وأقم الصلاة. 

صلاة والسلام : "  قامت ام المؤمنين اسماء باقامة الصلاة ثم قال سيدنا يوسف بن المسيح عليه ال

استووا استقيموا " وصلى نبي الله الجمعة ركعتين قرأ في الركعة الأولى سورة الفاتحة وبداية  

 الانفال . 

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ حِيمِ )٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ لِكِ يوَۡمِ ٣( ٱلرَّ َـٰ ينِ  ( مَ ٱلدِّ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ َ وَأصَۡلِحُوا۟  ( يَسۡـَٔلوُنَ ١} بِسۡمِ ٱللََّّ سوُلِۖ فَٱتَّقوُا۟ ٱللََّّ ِ وَٱلرَّ كَ عَنِ ٱلۡأنَفَالِۖ قلُِ ٱلۡأنَفَالُ لِلََّّ

ؤۡمِنيِنَ ) َ وَرَسوُلَهۥُۤ إنِ كُنتمُ مُّ ُ وَجِلَتۡ  ٢ذَاتَ بيَۡنكُِمۡۖ وَأطَِيعوُا۟ ٱللََّّ ( إِنَّمَا ٱلۡمُؤۡمِنوُنَ ٱلَّذِينَ إِذَا ذكُِرَ ٱللََّّ

ا وَعَلَىَٰ رَبهِِّمۡ يتَوََكَّلوُنَ )قُلوُبهُُمۡ وَإِذَ 
ࣰ
ن َـٰ تهُۥُ زَادَتۡهُمۡ إِيمَ َـٰ ا  ٣ا تلُِيَتۡ عَلَيۡهِمۡ ءَايَ ةَ وَمِمَّ لوََٰ ( ٱلَّذِينَ يقُِيمُونَ ٱلصَّ

هُمۡ يُنفِقوُنَ ) َـٰ ت  عِندَ رَبهِِّمۡ وَمَغۡفِرَ ٤رَزَقۡنَ َـٰ اُۚ لَّهُمۡ دَرَجَ
ࣰ
ىِٕكَ هُمُ ٱلۡمُؤۡمِنوُنَ حَقّ َـٰۤ  كَرِيمࣱ )( أوُ۟لَ

ࣱ
 وَرِزۡق

ࣱ
(  ٥ة

رِهوُنَ ) َـٰ نَ ٱلۡمُؤۡمِنيِنَ لكََ ا مِّ
ࣰ
دِلوُنَكَ فِی ٱلۡحَقِّ بعَۡدَ  ٦كَمَاۤ أخَۡرَجَكَ رَبُّكَ مِنۢ بَيۡتِكَ بِٱلۡحَقِّ وَإنَِّ فرَِيق َـٰ ( يُجَ

ُ إحِۡدَى ٱلطَّاۤىِٕفتَيَۡنِ أنََّهَا لكَُمۡ  ( وَإِذۡ يعَِدكُُ ٧مَا تبَيََّنَ كَأنََّمَا يُسَاقوُنَ إلَِى ٱلۡمَوۡتِ وَهُمۡ يَنظرُُونَ ) مُ ٱللََّّ

تِهِۦ وَيَقۡطَعَ  َـٰ ُ أنَ يُحِقَّ ٱلۡحَقَّ بكَِلِمَ فِرِينَ  وَتوََدُّونَ أنََّ غَيۡرَ ذَاتِ ٱلشَّوۡكَةِ تكَوُنُ لكَُمۡ وَيرُِيدُ ٱللََّّ َـٰ دَابرَِ ٱلۡكَ

طِلَ وَلوَۡ ٨) َـٰ ( إِذۡ تسَۡتغَِيثوُنَ رَبَّكُمۡ فَٱسۡتجََابَ لكَُمۡ أنَِّی  ٩كَرِهَ ٱلۡمُجۡرِمُونَ )( لِيحُِقَّ ٱلۡحَقَّ وَيُبۡطِلَ ٱلۡبَ

ىِٕكَةِ مُرۡدِفِينَ ) َـٰۤ نَ ٱلۡمَلَ ُ إِلاَّ بُشۡرَىَٰ وَلِتطَۡمَىِٕنَّ بِهِۦ قُلوُبكُُمُۡۚ وَمَا ٱلنَّصۡرُ  ١٠مُمِدُّكُم بِألَۡفࣲ مِّ ( وَمَا جَعَلَهُ ٱللََّّ

 ُِۚ َ عَزِيز  حَكِيم  )إِلاَّ مِنۡ عِندِ ٱللََّّ نَ ٱلسَّمَاۤءِ  ١١ إنَِّ ٱللََّّ لُ عَلَيۡكُم مِّ نۡهُ وَيُنزَِّ  مِّ
ࣰ
يكُمُ ٱلنُّعَاسَ أمََنَة ( إِذۡ يغَُشِّ

نِ وَلِيرَۡبطَِ عَلَىَٰ قُلوُبكُِمۡ وَيُثبَِّتَ بِهِ ٱلۡأقَۡ  َـٰ رَكُم بِهِۦ وَيُذۡهِبَ عَنكُمۡ رِجۡزَ ٱلشَّيۡطَ  لِّيطَُهِّ
ࣰ
 ( { . ١٢ )دَامَ مَاۤء

 وقرأ في الركعة الثانية سورة الفاتحة وتابع من الأنفال . 

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ حِيمِ )٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣( ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

ُۚۚ سَألُۡقِی فِی قُلُ  ىِٕكَةِ أنَِّی مَعكَُمۡ فَثبَِّتوُا۟ ٱلَّذِينَ ءَامَنوُا۟ َـٰۤ عۡبَ } إِذۡ يوُحِی رَبُّكَ إِلَى ٱلۡمَلَ وبِ ٱلَّذِينَ كَفرَُوا۟ ٱلرُّ

َ وَرَسوُلَهۥُُۚ وَمَن يُشَاققِِ  ( ذَ َٰ ١٣فَٱضۡرِبوُا۟ فوَۡقَ ٱلۡأعَۡنَاقِ وَٱضۡرِبوُا۟ مِنۡهُمۡ كلَُّ بنََانࣲ ) لِكَ بِأنََّهُمۡ شَاۤقُّوا۟ ٱللََّّ

َ شَدِيدُ ٱلۡعِقَابِ ) َ وَرَسوُلَهۥُ فَإنَِّ ٱللََّّ فِرِينَ عَذَابَ ٱلنَّارِ )لِكُمۡ فَذُ ( ذَ َٰ ١٤ٱللََّّ َـٰ أيَُّهَا  ١٥وقوُهُ وَأنََّ لِلۡكَ َـٰۤ ( يَ
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ا فلََا توَُلُّوهُمُ ٱلۡأدَۡبَارَ )
ࣰ
( وَمَن يوَُلِّهِمۡ يوَۡمَىِٕذࣲ دُبرَُهُۥۤ إِلاَّ  ١٦ٱلَّذِينَ ءَامَنوُۤا۟ إِذَا لقَِيتمُُ ٱلَّذِينَ كَفرَُوا۟ زَحۡف

ا لِّقِتاَل  أوَۡ مُتحََيِّ 
ࣰ
ف هُ جَهَنَّمُۖ وَبِئۡسَ ٱلۡمَصِيرُ )مُتحََرِّ ِ وَمَأۡوَىَٰ نَ ٱللََّّ ا إِلَىَٰ فئِةࣲَ فقََدۡ باَۤءَ بغِضََبࣲ مِّ ( فَلَمۡ  ١٧ز 

َ رَمَىَٰ وَلِيُبۡلِیَ ٱلۡمُؤۡمِنِ  كِنَّ ٱللََّّ َـٰ َ قتَلَهَُمُۡۚ وَمَا رَمَيۡتَ إِذۡ رَمَيۡتَ وَلَ كِنَّ ٱللََّّ َـٰ ء  تقَۡتلُوُهُمۡ وَلَ  حَسَن اُۚ إنَِّ  ينَ مِنۡهُ بلََاۤ

َ سَمِيع  عَلِيمࣱ ) فِرِينَ )( ذَ َٰ ١٨ٱللََّّ َـٰ َ مُوهِنُ كَيۡدِ ٱلۡكَ ( إنِ تسَۡتفَۡتحُِوا۟ فقََدۡ جَاۤءَكُمُ ٱلۡفَتۡحُۖ وَإنِ  ١٩لِكُمۡ وَأنََّ ٱللََّّ

 لَّكُمۡۖ وَإنِ تعَوُدُوا۟ نعَُدۡ وَلنَ تغُۡنِیَ عَنكُمۡ فِئتَكُُمۡ  
ࣱ
َ مَعَ ٱلۡمُؤۡمِنِينَ  تنَتهَُوا۟ فهَُوَ خَيۡر ا وَلوَۡ كَثرَُتۡ وَأنََّ ٱللََّّ

ࣰ
شَيۡـٔ

َ وَرَسوُلَهۥُ وَلَا توََلَّوۡا۟ عَنۡهُ وَأنَتمُۡ تسَۡمَعوُنَ { ٢٠) أيَُّهَا ٱلَّذِينَ ءَامَنوُۤا۟ أطَِيعوُا۟ ٱللََّّ َـٰۤ  ( يَ

 «««««‹««»»»»»»»» 

 ثم جمعَ صلاة العصر . 

 والحمد لله رب العالمين 
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صلاة الجمعة لخليفة المسيح الموعود السادس سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام  

 ٢٠٢٢/١٢/٩بتاريخ 

 كاته . يقول سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبر

 قام عبد المهيمن أرسلان شهاب اليوسفيين   برفع الأذان : 

 الله اكبر الله اكبر 

 الله اكبر الله اكبر 

 اشهد ان لا اله الا الله 

 اشهد ان لا اله الا الله 

 اشهد ان محمدا رسول الله

 اشهد ان محمدا رسول الله

 حى على الصلاة 

 حى على الصلاة 

 حى على الفلاح 
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 حى على الفلاح 

 الله اكبر الله اكبر 

 لا اله الا الله

ثم دعا نبي الله بالدعاء التالي : اللهم رب هذه الدعوة التامة ، والصلاة القائمة ، آت محمدا  

 الوسيلة والفضيلة ، وابعثه اللهم مقاما محمودا الذي وعدته .

  –الحمد لله وحده  – ثم قام سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام خطيبا فقال : الحمد لله 

الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد ومن تبعه من أنبياء عهده وبعد ; لدينا اليوم إكمال  

لحديث المسيح الموعود عليه الصلاة والسلام من كتاب سر الخلافة يقول الإمام المهدي الحبيب  

إليه ترُجعون. ما لكم لا تقبلون حكمَ  : أيها الناس أيها الناس لا تغلوا في أهوائكم، واتقوا الله الذي 

الله وكنتم تنتظرون؟ شهدت السماء فلا تبالون، ونطقت الأرض فلا تفكّرون. وقالوا إنا لا نقبل  

إلا ما قرأنا في آثارنا ولو كانت آثارهم مبدَّلة أو وضعها الواضعون ، وقالوا إنا لا نقبل إلا ما  

أو وضعها الواضعون ، أيها الناس انظروا ههنا وهُنا،    قرأنا في آثارنا ولو كانت آثارهم مبدَّلة

فاتركوا الدَخَن واقبلوا ما بان ودنا، فاتركوا الدَخَن واقبلوا ما بان ودنا، ولا تتبعوا الظنون أيهّا  

المتقون. قد عدل الله بيننا فلا تعدلوا عن عدله، ولا تركنوا إلى الشقاء أيها المسلمون. يا ذراري  

تكونوا في يدَي إبليس مرتهَنين، ما لكم لا تتطهرون. واعلموا أن لله تدلّيات  الصالحين.. لا 

ونفحات، فإذا جاء وقت التدلّي الأعظم فإذا الناس يستيقظون، وكلّ نفس تتنبّه عند ظهوره إلا  

الفاسقون. ولكلّ تدََلّ  عنوان  وشأن  يعرفه العارفون. وأعظم التدليات يأتي بعلوم مناسبة لأهل 

ن، ليطفئ نائرة أهل الطغيان، فينكرها الذين كانوا عاكفين على أصنامهم فيسبوّن  الزما

ويكفرون، ولا يعلمون أنها فايضة من السماء، وأنها شفاء للذين تنَفرّوا من قول المخطئين  

ا ومعارف تناسب مفاسد الوقت فهم بها   الجاهلين وكانوا يتردّدون، فينـزل الله لهم علوم 

 ثمر غضٌّ طريٌّ وعين جارية، فهم منها يأكلون ومنها يشربون. يطمئنون، كأنها  

فحاصل البيان أن المهدي الذي هو مجدد الصلاح عند طوفان الطلاح، ومبلِّغ أحكام ربّ الناس  

إلى حد الإبساس، سمُّي مهدي ا موعود ا وإماما معهود ا وخليفة الله رب العالمين. والسر الكاشف  

وعد في الكتاب أن في آخر الأيام تنـزل مصائب على الإسلام، ويخرج  في هذا الباب أن الله قد 

قوم مفسدون ومن كل حدَب  ينسلون، فأشار في قوله )مِنْ كلُِّ حَدَب ( أنهم يملكون كل خصب  

وجدب، ويحيطون على كل البلدان والديار، ويُفسدون فساد ا عاما في جميع الأقطار، وفي جميع  

ويضلوّن الناس بأنواع الحيل وغوائل الزخرفة، ويلوّثون عرض قبائل الأخيار والأشرار، 

الإسلام بأصناف الافتراء والتهمة، ويظهر من كل طرف ظلمة  على ظلمة، ويكاد الإسلام أن  

يزهق بتبعة، ويزيد الضلال والزور والاحتيال، ويرحل الإيمان وتبقى الدعاوي والدلال، حتى  

شتبه عليهم المَهْيعَ القديم. لا ينتهجون محجّة الاهتداء،  يخفى على الناس الصراط المستقيم، وي

وتزلّ أقدامهم وتغلب سلسلة الأهواء، ويكون المسلمون كثير التفرقة والعناد، ومنتشرين كانتشار  

الجراد، لا تبقى معهم أنوار الإيمان وآثار العرفان، بل أكثرهم ينخرطون في سلك البهائم أو  

ن عن الدين غافلين. بل أكثرهم ينخرطون في سلك البهائم أو الذياب  الذياب أو الثعبان، ويكونو

أو الثعبان، ويكونون عن الدين غافلين. وكل ذلك يكون من أثر يأجوج ومأجوج، وكل ذلك يكون  

 من أثر يأجوج ومأجوج ، ويشابه الناس العضو المفلوج كأنهم كانوا ميتين. 

لضلال، ويسقط الناس على الدنيا الدنيّة ويعرضون ففي تلك الأيام التي يموج فيها بحر الموت وا

عن الله ذي الجلال، يخلق الله عبد ا كخلقه آدم من كمال القدرة والربوبية، مِن غير وسائل التعاليم  
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الظاهرية، ويُسمّيه آدم نظرا على هذه النسبة، فإن الله خلق آدم بيديه وعلمّه الأسماء كلها، ومنّ  

ا عليه وجعله  مهديا، وجعله من المستبصرين. منًّا عظيم 

وكذلك سماه عيسى ابن مريم بالتصريح بما كان خلقه وبعثه كمثل المسيح، وبما كان سِرّه كسرّه  

المستور، وكانا في علل الظهور من المتحدين. وتشابهت فتن زمنهما وصور إصلاحهما،  

ة من فتن قوم يأجوج  وتشابهت قلوب أعداء الدين. فالعلامة العظمى لزمان المهدي ظلمة عظيم

 ومأجوج إذا علوا في الأرض وأكملوا العروج، وكانوا من كل حدب ناسلين. 

يقول الإمام المهدي الحبيب في الحاشية : )هذه هي العلامة القطعية لآخر الزمان وقرب القيامة  

والرومُ  كما جاء في مسلم من خير البرية. قال قال رسول الله صلى الله عليه وسلم : تقوم القيامة 

أكثر من سائر الناس. تقوم القيامة والرومُ أكثر من سائر الناس ، وأراد من الروم النصارى كما  

ثين والمحدَّثين .(   هو مُسلَّم عند ذوي الأدراس والأكياس والمحدِّ

يقول الإمام المهدي الحبيب : وفي اسم المهدي إشارات إلى هذه الفتن لقوم متفكرين. فإن اسم  

على أن الرجل المسمى به أخُرج من قوم ضالين، وأدركه هُدى الله ونجاه من قوم   المهدي يدل

فاسقين. فلا شك أن هذا الاسم يدل على مفاسد الزمان بمُجمَل  مَطْويّ  من البيان، ويذكر من زمن 

الظلمات ووقت الظلامات وأوان نزول الآفات، ويشير إلى شوائب الدهر ونوائبه، وغرائب  

به من تأييد المستضعفين. ويدل بدلالة قطعية على أن المهدي لا يظهر إلا عند  القادر وعجائ

ظهور الفتن المبيدة والظلمات الشديدة، فإذا كثر الضلال وزاد اللدد والجدال، وعدم العمل  

الصالح وبقي القيل والقال، فيقتضي هذا الحال أن يهدي رجلا الربُّ الفعّال، فيقتضي هذا الحال  

 الربُّ الفعّال، وتتضرع الظلمة في الحضرة لينـزل نور  لتنوير المحجّة، لينـزل أن يهدي رجلا

نور  لتنوير المحجّة، فتنـزل الملائكة والروح في هذه الليلة ، فتنـزل الملائكة والروح في هذه  

رجل   الليلة الحالكة بإذن رب ذي القدرة الكاملة، فيُجعلَُ رجل مهديا ويلُقَى الروح عليه، فيُجعلَُ 

ر قلبه وعينيه، ويعُطَى له السؤدد والمكرمة موهبة، ويُجعلَ له   مهديا ويُلقَى الروح عليه، وينُوَّ

التقوى حلية، ويُدخَل في عباد الله المنصورين. فإن البغي إذا بلغ إلى انتهاء، فهذا هو يومُ حكم  

ا هو يومُ حكم  وقضاء، وفصل وإمضاء، وعون وإعطاء، فإن البغي إذا بلغ إلى انتهاء، فهذ 

وقضاء، وفصل وإمضاء، وعون وإعطاء، ولو لا دفعُ الله الطلاحَ بأهل الصلاح لفسدت الأرض 

ولسُدّت أبواب الفلاح ولهلك الناس كلهم أجمعين. فلأجل ذلك جرت سُنة الله أنه لا يُظهِر ليلة  

ا. ففكر في هذا  ليلاء إلا ويرُي بعدها قمراء، وإنه جعل مع كل عسر  يسُرا، ومع كل ظلام نور

النظام ليظهر عليك حقيقة المرام، ففكر في هذا النظام ليظهر عليك حقيقة المرام، وإن في ذلك  

 لآيات للمتوسمين. 

واعلم أن ظلمة هذا الزمان قد فاقت كل ظلمة بأنواع الطغيان، وطلعت علينا آثار مُخوفة وفتن  

ى  مذيبة الجَنان، والكفار نسلوا من كل حدب كالسِّرحان ن اهبين. فحان أن يعُان المسلمون ويُقوَّ

المستضعفون، ويوهَن كيد الدجّالين. ألم تمتلئ الأرض ظلاما، وسفهت النفوس أحلاما، ونحَت  

الناس أصناما، وغلب الكفر وحاق به الظفر وقلّ التخفرّ، فزخرفوا الزور الكبير وزيّنوا  

لى كيد من ختم، واتفق كل أهل  الدقارير، وصالوا بكل ما كان عندهم من لطم، وما بقي ع

الطلاح، وصاروا كالماء والراح، وطفق زمر الجهال يتبعون آثار الدجال، وطفق زمر الجهال  

يتبعون آثار الدجال، ومن يقبل مشرب هذيانهم يكون خالصةَ خُلصانهم. ومن يقبل مشرب  

كيدة، ووالله إن خباثتهم  هذيانهم يكون خالصةَ خُلصانهم. ووالله إن خباثتهم شديدة، وأما حلمهم فم

شديدة، وأما حلمهم فمكيدة، بل هو أحبولة من حبائل ختلهم، بل هو أحبولة من حبائل ختلهم،  

 ورَسَن  استمر من فتلهم، وستعرفون دجاليّتهم متلهّفين. 
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ثم جلس سيدنا يوسف بن المسيح قليلا و دعا بسيد الاستغفار ) اللهم انت ربي لا اله الا انت  

انا عبدك و انا على عهدك و وعدك ما استطعت اعوذ بك من شر ما صنعت ابوء لك  خلقتني و  

بنعمتك عليّ و ابوء بذنبي فاغفر لي فانه لا يغفر الذنوب الا انت ( ثم تابع الخطبة فقال : الحمد  

الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء عهده   –الحمد لله وحده   –لله 

د يقول الإمام المهدي الحبيب : وإنهم قوم تفور المكائد من لسانهم وعينيهم وأنفهم وأذُنيهم،  وبع

وإنهم قوم تفور المكائد من لسانهم وعينيهم وأنفهم وأذُنيهم، ويديهم وأصدريهم ورجليهم  

ومِذروَيهم، وأرى كل مضغة من أعضائهم واثبة كالماكرين. فسد الزمان وعمّ الفسق والعدوان  

نصرت الديار والبلدان؛ فالله المستعان. والناس يدُلجون في الليلة الليلاء ويعرضون عن وت

الشمس والضياء، والناس يُدلجون في الليلة الليلاء ويعرضون عن الشمس والضياء، ويضيعون  

، وأجدهم بأنواع   ، أو بدت له فرص  الإيمان للأهواء متعمدين. وأرى القسيسين كالذي أكثبَه قنص 

 قانصين. حيل 

ومن مكائدهم أنهّم يأسوُن جراح الموهوص، ويرِيشون جناح المقصوص، لعلهم يُسخّرون قوما 

، ثم   ، لعلهم يحبسونه بغلُّ  ، ويفرِضون له مِن كلِّ كثير  وقلُّ  طامعين. يرُغّبون ضُلاًّ بنَ ضُلّ 

الفقير، بشرط أن  يُسقطونه في هوّة الهالكين. يُبادرون إلى جبر الكسير وفكّ الأسير ومواساة  

يدخل في دينهم الذي هو وقود السعير، ويرغّبونهم إلى بناتهم وأنواع لذاتهم ليغترّ الخَلق  

بجهلاتهم ويجعلوهم كأنفسهم مفسدين. فالناس لا يرجعون إليهم بأناجيل متلوّة، بل بخطبة مجلوّة  

لون لاحتلاب الدرّ لكي  أو بمال مجّان كالناهبين. ولا يتنصرون لأعتاب الرؤوف البرَّ، بل يهرو

يكونوا متنعمين. وكذلك أشاعوا الضلالات ومدّوا أطنابها، وفتحوا من كل جهة بابها، وأعدّوا  

رَ لأحد منهم العقد، أو أعُطِيَ له النقد، وآمَنوه مِن عيش    شهوات الأجوفَينِ ودعوا طُلابها، فإذا يُسِّ

سِيرَهم، وشِباكُ حِيَلهم، ولأجلها اصطفّ لديهم زُمر من    أنكَد، فكأنَْ قدَْ. فكأنَْ قَدْ. وكذلك كانت فخُّ 

الكسالى، لا يعلمون إلا الأكل والشرب والدلال، ولا يوجد صغوُهم إلا إلى شرب المدام أو إلى  

الغِيد وأطايب الطعام، فيعيشون قرير العين بوصال العِين ووصول العَين. وكذلك لا يألو  

ويُنعمون على الذين هم كالأنعام، وينفضُون عليهم أياديَ   القسيسون جُهد ا في إضلال العوام، 

الإنعام، ويوطنونهم أمنع مقام من الإكرام، وتراهم مكبيّن على الحطام، كأنهم هُنيَدة مِن راغية،  

أو ثلُّة من ثاغية. فهؤلاء هم الدجال المعهود، فليسَْرِ عنك إنكارك المردود. وإن هذه الأيام أيام  

وأظلال خيام يوم القيام، وإنا اغتمدنا الليل واقتحمنا السيل مختبطين. وفي منازلنا  اقتحام الظلام، 

طرق يضلّ بها خفير، ويحار فيها نحرير، وخوّفنَا يومنا الصعب الشديد، ورأينا ما كنا منه  

نحيد، وليس لنا ما يشجّع القلب المزءود، ويحدو النضِْوَ المجهود إلا ربنا رب العالمين. وليس لنا  

 ما يشجّع القلب المزءود، ويحدو النضِْوَ المجهود إلا ربنا رب العالمين. 

والناس قد استشرفوا تلف ا وامتلأوا حَزَن ا وأسف ا، ونسوا كل رزء سلفََ وكل بلاء زلفََ،  

ويستنشئون ريح مُغيث ولا يجدون مِن غير نتن خبيث، فهل بعد هذا الشر شر أكبر منه يُقال له  

ا يجوبون عليه البلدان، فيطِسّ بأخفافه  الدجال؟ وقد انكش ف الآثار وتبينت الأهوال، ورأينا حمار 

الظرّانَ، ويجعل سَنة  كشهر عند ذوي العينين، ويجعل شهرا كيوم أو يومين، ويعجب  

المسافرين. إنه مركب  جوّاب لا تواهقه رِكاب، ولا ثنية ولا ناب، والسبل له جُدّدت، والأزمنة  

العِشار عُطّلت، والصحف نشُرت، والجبال دُكّت، والبحار فُجّرت، والنفوس  بظهوره اقتربت، و

زُوّجت، وجُعلت الأرض كأنها مطويّة ومزلف طرفيها، وترُكت القِلاص فلا يُسعى عليها. وليس  

هذا محلّ إلباس، بل أرصده الله لخير الناس، ولو كان من صنع الدجّالين. فهذه المراكب جارية  

 سواها قعدة، وفيها آيات للمتفطنين.  مذ مُدّة، وليست 
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 وأقم الصلاة. 

قام أرسلان باقامة الصلاة ثم قال سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : " استووا  

 استقيموا " وصلى نبي الله الجمعة ركعتين قرأ في الركعة الأولى سورة الفاتحة ومن المائدة . 

حِ  نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١يمِ )} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ حِيمِ )٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣( ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )ٱلۡمَغۡضُوبِ   ( { ٧ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

ِ بِهِۦ وَٱلۡمُنۡخَنِقَةُ وَٱ  مَتۡ عَلَيۡكُمُ ٱلۡمَيۡتةَُ وَٱلدَّمُ وَلَحۡمُ ٱلۡخِنزِيرِ وَمَاۤ أهُِلَّ لِغَيۡرِ ٱللََّّ يَةُ  } حُرِّ لۡمَوۡقوُذَةُ وَٱلۡمُترََدِّ

يۡتُ  مُِۚ ذَ َٰ وَٱلنَّطِيحَةُ وَمَاۤ أكََلَ ٱلسَّبعُُ إِلاَّ مَا ذكََّ َـٰ لِكُمۡ فِسۡق ِۗ  مۡ وَمَا ذبُحَِ عَلَى ٱلنُّصُبِ وَأنَ تسَۡتقَۡسِمُوا۟ بِٱلۡأزَۡلَ

تۡمَمۡتُ عَلَيۡكُمۡ  ٱلۡيوَۡمَ يَىِٕسَ ٱلَّذِينَ كَفرَُوا۟ مِن دِينكُِمۡ فلََا تخَۡشَوۡهُمۡ وَٱخۡشَوۡنُِۚ ٱلۡيوَۡمَ أكَۡمَلۡتُ لكَُمۡ دِينكَُمۡ وَأَ 

حِيمࣱ   نعِۡمَتِی وَرَضِيتُ   رَّ
ࣱ
َ غَفوُر ثۡمࣲ فَإنَِّ ٱللََّّ ِ اُۚ فمََنِ ٱضۡطرَُّ فِی مَخۡمَصَة  غَيۡرَ مُتجََانفࣲِ لّإِ

ࣰ
مَ دِين َـٰ سۡلَ لكَُمُ ٱلۡإِ

نَ ٱلۡجَوَارِحِ مُكَلِّبيِنَ ٤) تُ وَمَا عَلَّمۡتمُ مِّ َـٰ يِّبَ ا  تعَُلِّ ( يَسۡـَٔلوُنكََ مَاذاَۤ أحُِلَّ لهَُمۡۖ قلُۡ أحُِلَّ لكَُمُ ٱلطَّ مُونهَُنَّ مِمَّ

َُۚ إنَِّ  ِ عَليَۡهِۖ وَٱتَّقوُا۟ ٱللََّّ اۤ أمَۡسَكۡنَ عَلَيۡكُمۡ وَٱذۡكرُُوا۟ ٱسۡمَ ٱللََّّ ُۖ فكَُلوُا۟ مِمَّ َ سَرِيعُ ٱلۡحِسَابِ )عَلَّمَكُمُ ٱللََّّ (  ٥ٱللََّّ

بَ  َـٰ  وَطَعَامُ ٱلَّذِينَ أوُتوُا۟ ٱلۡكِتَ
تُۖ َـٰ تُ مِنَ    ٱلۡيوَۡمَ أحُِلَّ لكَُمُ ٱلطَّيِّبَ َـٰ  لَّهُمۡۖ وَٱلۡمُحۡصَنَ

ࣱ
 لَّكُمۡ وَطَعَامُكُمۡ حِلّ

ࣱ
حِلّ

بَ مِن قَبۡلِكُمۡ إِذاَۤ ءَاتيَۡتمُُوهنَُّ أجُُورَهنَُّ مُ  َـٰ تُ مِنَ ٱلَّذِينَ أوُتوُا۟ ٱلۡكِتَ َـٰ تِ وَٱلۡمُحۡصَنَ َـٰ حۡصِنِينَ غَيۡرَ ٱلۡمُؤۡمِنَ

فِحِينَ وَلَا مُتَّخِذِیۤ أخَۡدَانࣲِۗ وَمَ  َـٰ سِرِينَ  مُسَ َـٰ نِ فَقَدۡ حَبِطَ عمََلُهۥُ وَهوَُ فِی ٱلۡـَٔاخِرَةِ مِنَ ٱلۡخَ َـٰ يمَ ن يكَۡفرُۡ بِٱلۡإِ

(٦ } ) 

 وقرأ في الركعة الثانية سورة الفاتحة و وتابع جزء من سورة المائدة . 

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ حِيمِ )(  ٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

أيَُّهَ  َـٰۤ ةِ فَٱغۡسِلوُا۟ وُجُوهَكُمۡ وَأيَۡدِيكَُمۡ إِلَى ٱلۡمَرَافِقِ وَٱمۡسَحُ } يَ لوََٰ وا۟  ا ٱلَّذِينَ ءَامَنوُۤا۟ إِذاَ قمُۡتمُۡ إلَِى ٱلصَّ

رۡضَىَٰۤ أوَۡ عَلَىَٰ سَ  ُۚۚ وَإنِ كُنتمُ مَّ ا فَٱطَّهَّرُوا۟
ࣰ
فرَ  أوَۡ جَاۤءَ  برُِءُوسِكُمۡ وَأرَۡجُلكَُمۡ إِلَى ٱلۡكَعۡبَيۡنُِۚ وَإنِ كنُتمُۡ جُنُب

ا فَٱمۡ 
ࣰ
ا طَيِّب

ࣰ
مُوا۟ صَعِيد  فتَيَمََّ

ࣰ
مَسۡتمُُ ٱلنِّسَاۤءَ فلََمۡ تجَِدُوا۟ مَاۤء َـٰ نَ ٱلۡغَاۤىِٕطِ أوَۡ لَ نكُم مِّ  مِّ

ࣱ
سَحُوا۟ بوُِجُوهِكُمۡ  أحََد

كِن يرُِي َـٰ نۡ حَرَجࣲ وَلَ ُ لِيَجۡعلََ عَلَيۡكُم مِّ نۡهُُۚ مَا يرُِيدُ ٱللََّّ رَكُمۡ وَلِيُتِمَّ نعِۡمَتهَۥُ عَلَيۡكُمۡ لعََلَّكُمۡ  وَأيَۡدِيكُم مِّ دُ لِيُطَهِّ

قَهُ ٱلَّذِی وَاثقَكَُم بِهِۦۤ إذِۡ قُلۡتمُۡ سَمِعۡنَا وَأطََعۡنَاۖ وَٱتَّ ٧تشَۡكرُُونَ ) َـٰ ِ عَلَيۡكُمۡ وَمِيثَ َُۚ  ( وَٱذۡكرُُوا۟ نعِۡمَةَ ٱللََّّ قوُا۟ ٱللََّّ

َ عَلِيمُۢ بِذَاتِ ٱلصُّ   دُورِ { إنَِّ ٱللََّّ

 «««««‹««»»»»»»»» 

 ثم جمعَ صلاة العصر . 

 والحمد لله رب العالمين 
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افتتح سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم هذه الجلسة المباركة ، و ثم قرأ أحد أبناءه الكرام من  

أحكام التلاوة ، و ثم قام نبي الله الحبيب بقراءة الوجه الثالث من أوجه سورة لقمان ، و استمع  

 و ثم شرح لنا يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم هذا الوجه المبارك .  لأسئلتنا بهذا الوجه ،

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

 التلاوة و مروان :  عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الثالث من أوجه سورة لقمان ، و نبدأ بأحكام 

 

 الوقف : 

 

ج )وقف جائز( , قلي )الوقف أفضل لكن الوصل جائز( , صلي )الوصل أفضل لكن الوقف  

 جائز( , 

لا )ممنوع الوقف( , مـ )وقف لازم( , وقف التعانق و هو لو وقفتَ عند العلامة الأولى فلا تقف  

 ولى( . عند العلامة الثانية و لو وقفتَ عند الثانية لا تقف عند الأ 

 

 و السكت : 

 

 هو حرف السين ، و هو وقف لطيف دون أخذ النفس ، مثل : من راق ، بل ران . 

 ______ 

 

 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 

 

حد عنده سؤال تاني؟ طيب ، في هذا الوجه العظيم المبارك من سورة لقمان ، يعَُدُّ سبحانه و  

 عددا  من نعِمَِه فيقول : تعالى 

 

ا فِي السَّمَاوَاتِ وَمَا فِي الأرَْضِ وَأسَْبغََ عَليَْكُمْ نعِمََهُ ظَاهِرَة   رَ لكَُم مَّ َ سَخَّ  وَبَاطِنَة   }ألََمْ ترََوْا أنََّ اللََّّ

} نِير  ِ بغِيَْرِ عِلْم  وَلا هُد ى وَلا كِتاَب  مُّ  :  وَمِنَ النَّاسِ مَن يُجَادِلُ فِي اللََّّ
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)ألم تروا أن الله سخر لكم ما في السماوات و ما في الأرض و أسبغ عليكم نعمه ظاهرة و  

رة للإنسان ، )ألم تروا أن الله سخر لكم ما في   باطنة( لأنه جعل النعَِم في الأرض و السماء مُسَخَّ

كما  السماوات و ما في الأرض و أسبغ عليكم نعمه( يعني أضفاها عليكم و جعلها تحيط بكم 

يُحيط الملبس بجسد الإنسان ، فهو سابغ  عليه ، محيط به ، )و أسبغ عليكم نعمه ظاهرة و باطنة(  

لأن النعَِم منها ما هو ظاهر للعيان و للبيان ، و منها ما هو باطن و سري و قدري و خفي ، لا  

غير علم( طبعا   يعلمه إلا العالمون و لا يعرفه إلا العارفون ، )و من الناس من يجادل في الله ب

النعَِم منها المادي و منها الروحي كما علمنا ، )و من الناس من يجادل في الله بغير علم و لا  

هدى و لا كتاب منير( في ناس كده دايما  طبيعتها إيه؟ المجادلة فقط ، لا يريد أن يصل إلى  

عارفين ، فقط لمجرد  الحقيقة ، بل يريد فقط أن يناطح الأنبياء و المؤمنين و الأولياء  و ال

المناطحة و المناكفة ، فقط ، لكنه لا يريد أن يعلم و لا يريد أن يصل إلى الحقيقة ، )و من الناس  

من يجادل في الله بغير علم و لا هدى( ليس عنده علم أي ليس عنده وحي ، و لا هدى أي ليس  

نير له الطريق ، بل هو  عنده هداية و طريق مستقيم ، )و لا كتاب منير( و لا رسالة منيرة ت

 جاهل جهول ، كافر كفور . 

 

َّبعُِ مَا وَجَدْنَا عَلَيْهِ آبَاءَنَا أوََلوَْ كَانَ ا  ُ قَالوُا بلَْ نتَ لشَّيْطَانُ يَدْعوُهُمْ  }وَإِذَا قيِلَ لهَُمُ اتَّبعِوُا مَا أنَزَلَ اللََّّ

 إِلَى عَذَابِ السَّعِيرِ{ : 

 

( أي اتبع ما أنزل الله مع النبي ، مع نبي الزمان و إمام الوقت  )و إذا قيل لهم اتبعوا ما أنزل الله

، )قالوا بل نتبع ما وجدنا عليه آباءنا( إحنا/نحن إيه؟ حسبُنا سيرة آباءنا و دين آباءنا ، مش/لن  

هنتعب أنفسنا ، إحنا/نحن كما علمنا آباؤنا نسير ، هذا هو لسان حال الكافرين ، )أولو كان  

إلى عذاب السعير( مش تحطوا/تضعوا إحتمال إنه ممكن يكون الشيطان هو   الشيطان يدعوهم

اللي مخليكم/يجعلكم مُصِرّين على دين آباءكم و أجدادكم ، )أولو كان الشيطان يدعوهم إلى  

عذاب السعير( أي تتسعر بكم جهنم نتيجة كفركم ، ألم تضعوا ذلك في حسبانكم ، هذا معنى  

لى عذاب السعير( مش تحطوا احتمال؟ مش تضعوا احتمال إن  )أولو كان الشيطان يدعوهم إ

 الشيطان ممكن يدعوكم إلى عذاب السعير بسبب هذا الكفر و بسبب هذا الإتباع الأعمى . 

 

ِ عَاقِبَةُ  ِ وَهوَُ مُحْسِن  فَقَدِ اسْتمَْسَكَ بِالْعرُْوَةِ الْوُثْقَى وَإِلَى اللََّّ  الأمُُورِ{ :   }وَمَن يُسْلِمْ وَجْهَهُ إلَِى اللََّّ

 

)و من يسلم وجهه إلى الله و هو محسن فقد استمسك بالعروة الوثقى( العروة الوثقى الحبل  

المتين الذي لا ينقطع و لا ينفصل ، إيه هو؟ درجة الإحسان ، درجة الإحسان اللي هي الدرجة  

من يسلم  الخامسة في مراتب الترقي الروحاني التي تحدث عنها الإمام المهدي الحبيب ، )و 

وجهه إلى الله( أي يكون مستسلم لله عز و جل ، )و هو محسن( الإستسلام و هو محسن ، أي  

أنه في درجة الإحسان ، أي أنه عنده مراقبة ، يعلم أن الله يراقبه في السر و العلن ، )فقد  

مور( دايما   استمسك بالعروة الوثقى( العروة يعني إيه؟ حبل فيه عقدة متينة ، )و إلى الله عاقبة الأ 
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ربنا بيذكر دايما  بإيه؟ بالرجوع إليه؟ في اليوم الآخر ، في يوم الدينونة ، في يوم البعث ، لأنه  

 علة التقوى ، )و إلى الله عاقبة الأمور( . 

 

َ عَلِ   يم  بِذاَتِ الصُّدُورِ{ : }وَمَن كَفرََ فَلا يحَْزُنكَ كُفْرُهُ إلَِيْناَ مَرْجِعهُُمْ فنَُنَبئِّهُُم بمَِا عَمِلوُا إنَِّ اللََّّ

 

)و من كفر فلا يحزنك كفره( دايما  النبي بيحزن لكفر قومه ، و لكن الوصية من الله للنبي إنه لا  

يحزن ، بل يبلغ فقط ، )و من كفر فلا يحزنك كفره إلينا مرجعهم فننبئهم بما عملوا( هنا ده  

عوا لنا تاني ، )فننبئهم بما عملوا(  عزاء للنبي و لكل نبي ، )إلينا مرجعهم( هيرجعولنا/سيرج 

سنحاسبهم و نخبرهم عن الحقيقة التي كفروا بها ، نخبرهم عن حقيقة أنفسهم المتكبرة الجاحدة  

المنكرة و نجازيهم بعذاب أليم ، )إن الله عليم بذات الصدور( ربنا أعلم بالسرائر و النوايا و ما  

السرائر أفعال و أعمال و أقوال ، و هو  يصدر عنها و هي ذات الصدور ، أي يصدر عن تلك  

 عليم بالسرائر و صدورها و ما يصدر عنها ، )إن الله عليم بذات الصدور( . 

 

 : } هُمْ إلَِى عَذَاب  غَلِيظ   }نمَُتعِّهُُمْ قلَِيلا ثمَُّ نضَْطَرُّ

 

غصبا  عنهم  )نمتعهم قليلا ( أي في الدنيا ، )ثم نضطرهم إلى عذاب غليظ( يعني غصبا  عنهم ، 

 نحشرهم إلى عذاب غليظ عظيم . 

 

ِ بلَْ أكَْثرَُهُمْ لا يَ  ُ قلُِ الْحَمْدُ لِلََّّ نْ خَلقََ السَّمَاوَاتِ وَالأرَْضَ لَيَقوُلنَُّ اللََّّ  عْلمَُونَ{ : }وَلَئنِ سَألَْتهَُم مَّ

 

يعلمون( يعني  )و لئن سألتهم من خلق السماوات و الأرض ليقولن الله قل الحمد لله بل أكثرهم لا 

هم في داخلهم عارفين إن خلف السماوات و الأرض خالق ، يعني سبب السماوات و الأرض 

خالق ، الله ، )قل الحمد لله بل أكثرهم لا يعلمون( يعني دايما  كن في حالة حمد لأنه هو سر  

تكسة جرّاء  الدين ، بل أكثرهم لا يعلمون ، أكثرهم لا يعلمون الوصال و الحقيقة لأن فِطَرَهم من

 ذنوبهم . 

 

َ هوَُ الْغَنِيُّ الْحَمِيدُ{ :  ِ مَا فِي السَّمَاوَاتِ وَالأرَْضِ إنَِّ اللََّّ  }لِلََّّ

 

)لله ما في السماوات و الأرض إن الله هو الغني الحميد( كل شيء في السماوات و الأرض هو 

ده ، أي القائم بذاته ،  لله و تحت حكم الله ، )إن الله هو الغني الحميد( هو المستغني عن عبا

الحميد الذي هو أصل الحمد ، المستحق للحمد الذي يَحمدُ المؤمنين و يشكرهم ، و يجزل لهم  

 العطاء . 
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ا نفَِدَتْ كَلِمَ  ِ إِ }وَلوَْ أنََّمَا فِي الأرَْضِ مِن شَجَرَة  أقَْلام  وَالْبَحْرُ يمَُدُّهُ مِن بعَْدِهِ سَبْعَةُ أبَْحُر  مَّ نَّ  اتُ اللََّّ

َ عَزِيز  حَكِيم { :   اللََّّ

 

)و لو أنما في الأرض من شجرة أقلام و البحر يمده من بعده سبعة أبحر ما نفدت كلمات الله إن  

الله عزيز حكيم( هنا تمثيل و مثال قرآني عظيم على كلمات الله التي تأتي في الرؤى و الرسائل  

الحكمة الإلهية و الخبرة الإلهية لا تنفذ أبدا  فمَثَّل  الإلهية و الوحي الإلهي ، أنها لا تنفذ أبدا  ، أن 

سبحانه و تعالى أن كلماته بأنها كالأبحر أو كالبحور الكثيرة التي لا تنتهي ، و كلمة سبعة أي  

للكثرة يعني ، دلالة الكثرة ، فيقول : لو عندكم شجرة تخرجون منها أقلاما  ، أقلام تكتبوا بها  

لبحر ده مليان/مليء حبر مثلا  و تجيب/تأتي الأقلام دي تغرسها أو  يعني ، و معكم البحر ، ا

تغمسها بالبحر و تكتب ، مش بحر بس/فقط ، ده سبعة أبحر و أبحر كثيرة ، )ما نفدت كلمات  

الله( كلمات الله لن تنفذ أبدا  ، )إن الله عزيز حكيم( حد يتصور إنه لو واحد عنده أقلام كثيرة لا  

يستمد منهم مداد الكلمات ، إنه هتنفد الكلمات؟؟ لا تنفد الكلمات أبدا  ، )إن الله  تنفذ و حبر كالبحر 

 عزيز حكيم( هو أصل العزة و هو أصل الحكمة فيضُفي من عزته و حكمته على المؤمنين . 

 

 : } َ سَمِيع  بصَِير  ا خَلْقكُُمْ وَلا بعَْثكُُمْ إِلاَّ كَنَفْس  وَاحِدَة  إنَِّ اللََّّ  }مَّ

 

لقكم و لا بعثكم إلا كنفس واحدة( يعني بدء الخلق و العودة ، و العودة للبعث مرة أخرى  )ما خ 

لكم جميعا  ما هي إلا كنفس واحدة ، كأنها نفس واحدة ، هذا ضرب لمثال آخر للدلالة على يُسر  

البعث و يُسر الخلق على الله عز و جل ، )ما خلقكم و لا بعثكم إلا كنفس واحدة إن الله سميع  

بصير( الله سبحانه و تعالى سميع أصل السمع فيسمع ، بصير أصل البصر فيُبصر ، يسمع و  

 يُبصر ، حد عنده سؤال تاني؟ . 

 ______ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 شهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . أ

 

 _______ 
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و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

         قرون السنين أجمعين . آمين .

 

 

 

 

"و كلما تلطفت عينك بإشراقة الشمس و أدُفِئ العالمَ القابع في صدرك لحن رقيق بين الغصن و 

 أخيه ، و كلما لامس روحك عبق يبث فيك الحنين .. 

و كلما أزاح الليل عن وشاحه لتجُالس النجمات ، و تواسي لحن الناي المتعالي من آهات النفوس  

 و مناجاتها و شوقها .. 

 تعال و ألقِ السلام عليها ، و اطبع قُبلَة لضياء كل نجمة ..  

و مهما رأيتَ الشوق يكُلمنا و يزداد تكليما  و حديثا  ، انثر كلماتك لتكون نجمة تواسي عابر ، و  

 تدُفيء قلبا  استغرق في النظر إليها حتى نامت عينه و عَلَتْ رؤاه و ترَقتْ .. 

 الجمال منبثقة بين إنثناءة الوريقة و أختها في مبسم وردة ..  و كلما بحثت أكثر رأيت عوالم من

و أنت بذاتك حُب و مودة ، و نحن كذلك ، كلما إتجهت وجوهنا لله مستبشرة بغيث ربها و  

                 متلهفة منتظرة ، هنيئا  و السلام ." 

 

 }أليس الله بكاف  عبده{ . 

  

 

 ============================ 

 

  

 

  

 : حازم مصطفى  

  

 . ٢٠١٧اغسطس  ١٩تأثير السماء 
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 ================= 

يقول سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : تمام ، عن انس ابن مالك قال : كان رسول 

الله صلى الله عليه وسلم يقول : اللهمَّ إني أعوذُ بك من العجزِ والكسلِ والجبنِ والهَرَمِ والبخلِ  

 ومن فتنةِ المحيا والمماتِ. )) تمام ؟(( وعن ابي موسى قال : كُنّا مع  وأعوذ بك من عذابِ القبرِ 

، فَجَعلََ النّاسُ يَجْهَرُونَ بالتَّكْبيِرِ، )) يعني بيعلوّ صوتهم بالتكبير ، الله أكبر، الله   النبيِّ صلى الله عليه وسلم في سَفرَ 

هوّنوا على انفسكم (( إنكُّمْ ليسَ   أكبر (( فَقالَ النبيُّ صلى الله عليه وسلم: أيُّها النّاسُ ارْبعَوُا على أنْفُسِكُمْ،)) يعني

تدَْعوُنَ أصَمَّ ولا غائِب ا، إنكُّمْ تدَْعوُنَ سَمِيع ا قرَِيب ا، وهو معكمُْ )) ربنا معانا يعني (( قالَ وأنَا  

: ألا أدُلُّكَ على  ةَ إلّا باللهِ، فَقالَ يا عَبْدَ اللهِ بنَ قَيْس  كَنْز  مِن كُنوُزِ   خَلْفَهُ، وأنَا أقوُلُ: لا حَوْلَ ولا قوَُّ

ةَ إلّا باللهِ..   الجَنَّةِ، فَقلُتُ: بَلى، يا رَسولَ اللهِ، )) كنز من كنوز الجنة (( قالَ: قلُْ: لا حَوْلَ ولا قوَُّ

ةَ إلّا باللهِ " ايه ؟ كنز من كنوز الجنة . تمام .(( عن أبي بكر انه قال   )) اذن " لا حَوْلَ ولا قوَُّ

يه وسلم : عَلِّمْنِي دُعاء  أدْعوُ به في صَلاتِي، قالَ: قلُْ: اللَّهُمَّ إنِّي ظَلمَْتُ  لرسول الله صلى الله عل

ا، ولا يغَْفِرُ الذُّنوُبَ إلّا أنْتَ، فاغْفِرْ لي مَغْفِرَة  مِن عِندِكَ،   ا كبيرا ، وقال كتيية كَثِير  نَفْسِي ظُلْم 

حِيمُ.   وارْحَمْنِي، إنّكَ أنْتَ الغَفوُرُ الرَّ

ا   تمام ؟ دي صيغة من صيغ الايه ؟ الاستغفار ، اللي هي ايه تاني ؟ اللَّهُمَّ إنِّي ظَلمَْتُ نَفْسِي ظلُْم 

ا، ولا يغَْفِرُ الذُّنوُبَ إلّا أنْتَ، فاغْفِرْ لي مَغْفِرَة  مِن عِندِكَ، وارْحَمْنِي، إنّكَ أنْتَ الغَفوُرُ   كَثِير 

حِيمُ.   الرَّ

من أحاديث الامام المهدي ، ان شاء الله كده مرتين ولّا ثلاثة  تمام ؟ طيب . نأخذ الآن حديث 

وايه ؟ هننتهي من كتاب حمامة البشُرى ، تمام ؟ ثم نبدأ بكتاب نجم الهدى ، تمام ؟ طيب ، هنا  

الامام المهدي بيختم كلامه عن النزول ، صفة النزول يعني تنزل الملائكة ، تمام ؟ بيقول ايه  

اللي قالو ده هو بيقول ايه عنو الامام المهدي بيقول ايه ؟ وهذا من أحسن  بقى ؟ الكلام اللي فات 

العبارات عن معنى النـزول الذي تشابهَ على أكثر الناس، فخُذْها مني شاكرا، فإنها من علوم  

نفثها الله في روعي وشرح بها صدري، وإنها هي السكينة التي تنطق على لسان المحدَّثين حين  

إزالة أوهامهم، فتفكَّرْ ولا تحَِدْ منه إن كنت تطلب سبل اليقين. فتفكَّرْ ولا تحَِدْ   يحتاج الخَلق إلى 

ا لحل تلك الغوامض، ))   ا وقد جعلني الله إمام  منه إن كنت تطلب سبل اليقين. وقد جعلني الله إمام 

؟ هو    مش هو الحكم العدل ؟ مش الامام المهدي هو الحكم العدل ؟ بيحكم بين الفِرق الاسلامية

ا لحل تلك الغوامض، وإن كانت طبيعتي تأبى الإمامةَ   بيقول كده اهو . (( وقد جعلني الله إمام 

وتأنف منها، )) هو ما بيحبش الامامة بيحب الانعزال ، لكن ربنا سبحانه وتعالى اللي فرض 

بَ ولعُِنَ  وكُفِّرَ، ويُحسِن   عليه الامامة دي (( ولكنه فعلَ كذلك فضلا من لدنه ليُحسِن إلى مَن كُذِّ

إلى خَلقه، وليرُِي الأعداء أنهم كانوا كاذبين مخدوعين، وليرزقَ أبناءَ الزمان علوما اقتضت  

 طبائعهم كَشْفهَا، والله يفعل ما يشاء، ما كان للناس أن يسألوه عما فعل وهم من المسؤولين. 

إليَّ فقبلِني، وأحسن إليَّ    ووالذي نفسي بيده.. )) بيحلف بقى (( ووالذي نفسي بيده.. إنه نظَر

وربّاني، وأعطاني من لدنه فهما سليما وعقلا مستقيما. وكم من نور قذف في قلبي، فعرفتُ من  

القرآن ما لم يعرف غيري، وأدركت منه ما لا يُدرك مخالفي، ووصلتُ في فهمه إلى مرتبة  

إحسانه وهو خير المحسنين. ))    تتقاصر عنها أفهامُ أكثر الناس، وإنْ هذا إلا إحسانه وإنْ هذا إلا 

من هو خير المحسنين ؟ الله سبحانه وتعالى (( يقول : ومن اعتراضاتهم أنهم إذا قرأوا كتابي  

"التوضيح"، )) اي توضيح المرام يعني (( ووجدوا فيه مكتوبا أن للشمس والقمر والنجوم  

وقالوا إن هذه العقيدة عقيدة   تأثيرات يرُبّي الله بها كل ما يوجد في الأرضين.. فاعترضوا عليّ 

فاسدة تخالف ما جاء في الأحاديث. فيا حسرة عليهم! إنهم ما فهموا معنى الأحاديث، وما فهموا  
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معنى قولي، وقاموا مستعجلين ظانّين ظن السوء، وما استفسروا معنى كلماتي مني كدأب أهل 

ن السوء ، سوء الظن ، سوء  الصلاح، )) اذن من اعظم الامور التي تفسد الاعمال ايه هي ؟ ظ

الظن ده سم  زعاف ، وهو اعظم السموم التي تقتل القلوب ، تمام ؟ ومن أعظم الذنوب التي  

تصد عن الله عز وجل وعن انبياءه ، فحذاري حذاري من سوء الظن ، حذاري من ايه ؟ سوء  

ظن السوء، وما  الظن ، يجب ان نحسن الظن ، تمام ؟ طيب (( يقول : وقاموا مستعجلين ظانّين  

استفسروا معنى كلماتي مني كدأب أهل الصلاح، بل امتلأوا غضب ا وغيظا، وردّوا عليّ  

وكفرّوني وأطالوا الألسنة، وقلّلوا الإنظار وأرَوا خبثهم وهِتارهم، وما هتكوا إلا أستارهم، وما  

 كانوا على جهلهم متنبهين. 

والبصائر الرائقة، أنّا ما كتبنا في كتاب شيئا يُخالف النصوص فاعلموا يا أولي الأبصار الرامقة 

هْنا به يوما من الدهر، وقد أعاذنا الله من مثل ذلك، ولكنهم   القرآنية أو الحديثية، وما تفوَّ

يعترضون قبل أن يفهموا، ويحسبوننا ضالين قبل أن يكونوا مهتدين. واللهُ يعلم.. ونُشهد الثَّقلَينِ..  

ين ؟ الجن والإنس (( ونُشهد الثَّقلَينِ.. أناّ لا نعتقد أن أحدا من الشمس والقمر  )) مين الثقل 

والنجوم فاعل مستقل في فعله ومؤثر بذاته، أو له اختيار في إفاضة التأثيرات أو له دخل  إراديّ  

في إيصال الأنوار وإنزال الأمطار وتربية الأبدان والأجسام والثمرات. ولا نعتقد أن أحدا من  

تلك الأجرام النورانية يستحق الحمدَ والشكر والعبادة على إفاضته، أو له مِنّة وإحسان على أهل  

ا من   الأرض مثقال ذرّة، أو هو يسمع دعاء الناس ويرضى عن الحامدين. ومن عزا إلينا أمر 

 بع سبل الخادعين. هذه الأمور فقد ظلمَنا، والله يعلم أنه مفتر  كذّاب، ومُجاهِر  بالقِحَة والفِرْية، ويتّ 

بل نؤمن ونعتقد أن الله أحد صمد، لا شريك له في ذاته ولا في جميع صفاته، لا في السماوات  

ولا في الأرضين. ومن أشرك بالله شيئ ا من أشياء السماء أو الأرض فهو كافر مرتد عندنا،  

 ومُفارِق  لدين الإسلام، وداخل في المشركين. 

ك إناّ نعتقد أن خواص الأشياء حق، وفيها تأثيرات بإذن العليم  يقول الامام المهدي : ومع ذل

ا أودعَه الله، حتى البعوضة   الحكيم الذي ما خلق شيئا باطلا، ونرى أن في كل شيء خاصية وأثر 

والذباب والقمّل والدود وما دونها، فكيف نظن أن خلق الشمس والقمر والنجوم هي أدنى من هذه  

ن خاصة ونفع للناس، وإنما هي باطلة الحقيقة، وخلَقها الله كأشياء  الأشياء وما في طبائعها م

عبث  ورديّ  ما أودعَها الله منفعة  عظيمة لعباده إلا القليل الذي يقوم مقامه كثير من الأشياء، كما  

أنت تزعم في خلق النجوم وتقول إنها علامات هادية للمسافرين. وأنت تعلم أن الناس قد صنعوا  

سهم لأسفار برّهم )) اسفار يعني ايه ؟ جمع سفر (( وبحرهم طرقا أخرى أغنتهْم  وعملوا لأنف

عن النجوم، بل ما بقي لهم حاجة إلى هذه العلامات أصلا. ثم إذا أنصفتَ فوجب عليك أن تقول  

إن الناس لا يحتاجون إلى النجوم كلها ليتخذوها علامات عند أسفارهم إلا إلى كواكب معدودة،  

التي كثرت عدّتها في السماء حتى إنكم لا تستطيعون أن تعدّوها.. فأيّ حاجة   وأمّا النجوم 

للمسافرين إليها؟ بينِّوا تؤُجَروا إن كنتم لدعواكم مبيّنين، وإن لم تبيّنوا.. ولن تبيّنوا.. فاتقوا الله  

 الذي لا يُحب المبطلين. 

رات عجيبة؟ وإنّا نرى خواصا  وكيف تظن أن الله خلق النجوم باطلة الحقيقة وما خلق فيها تأثي

وتأثيرات في أدنى مخلوقاته.. وكيف نعتقد أن الله الذي وشحّ تلك الأجرام بالأنوار الظاهرة،  

وزيّنها بالصور المنيرة المشرقة المعجبة، لم يلتفت إلى أن يوُدع بواطنها أنوارا أخرى.. أعني  

للناس، وأشار إلى أن كل منها خُلق   تأثيرات مما ينفع الناس؟ وقد سخّر الشمس والقمر والنجوم 

لمصالح العباد، وإلى أن وجود تلك الأجرام من أعظم إحساناته وتفضلاته. وإنه لم يذكر تأثيرات  

بعض الأشياء في كتابه المحكم وأنها قد ثبتت عند أولي التجارب، فما لنا أن لا نقر بتأثيرات  
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فضّلها على أكثر النعماء وحث عباده على أن  أشياء قد ذكرها الله تعالى في القرآن العظيم، بل 

يُفكّروا في خلق السماوات والأرض وآياتها وقال: )إنَِّ في خَلْقِ السَّمَاوَاتِ وَالأرَْض وَاخْتلافِ  

اللَّيْلِ وَالنَّهَارِ لآيَات  لأوُلِي الألَْبَابِ(. والحق أن تأثيرات الشمس والقمر والنجوم شيء يراه الخَلق  

وحين، ولا سبيل إلى إنكارها. مثلا اختلاف الفصول وطبائعها، وخصوصية كل في كل وقت 

فصل بأمراض مخصوصة ونباتات معروفة وحشرات مشهورة.. شيء تعرفه فلا حاجة إلى  

تفصيلها. وأنت تعلم أنه إذا طلعت الشمس وفاضت الأنوار فلا شك لهذا الوقت تأثير في النباتات  

هرم النهار وكاد جُرُفُ اليوم ينهار، ففي ذلك الوقت تاثيرات   والجمادات والحيوانات، ثم إذا 

أخرى. والحاصل أن لبعد الشمس وقربها أثرا جليا وتأثيرات قوية في الأشجار والأثمار  

والأحجار وأمزجة بني آدم، ولا بد من أن نقرّ بها وإلا فأين نفرّ من علوم حسّيّة بديهة ثابتة عند  

يعلمها الدهاقين وأرباب الفلاحة، )) الدهاقين اللي هم ايه ؟ قواد   كل قوم. وكم من خواص القمر

 السفن يعني (( فيا حسرة على الذين يقولون إنَّا نحن العلماء ثم يتكلمون كأرذل الجاهلين. 

وقد اتفق الحكماء على أن أعدل أصناف الناس سكّان خط الاستواء، وما هذا إلا لتأثير خاص  

يادة فهمهم وحزمهم. ولا شك أن هذا من العلوم الحسّية البديهة  يكون سببا لكمال صحتهم وز

المرئية، ولا يعُرِض عنه إلا الذي لا يحظى بسراج الحجة ويزيغ عن المحجّة، فتعس ا  

للمعرضين. وقد تقرر في ديننا أن بعض الأوقات مباركة تجُاب فيها الدعوات، وتسُمع فيها  

من الليل. وقال المحققون إن في الأوقات التي عُينّتْ  التضرّعات.. كليلة القدر وثلُث الأخير 

للصلاة بركات مخفية فلذلك خصّها الله للعبادات، فمن حافظ عليها وقضى كل صلاة بحضور 

ى مِن   القلب في وقتها فلا شك أنه يعُطى بركاتها ويصُيبه حظ منها، وينال سعادة مطلوبة ويُنجَّ

لْ هذا الموضع حق ا لتأمل فإنه موضع عظيم. ومَن جدّ في الطلب وجاهد  بئس القرين. فتأمَّ

 فتقارنه العناية والتوفيق والاجتباء، ويعصمه الله من الخذلان، ويجعله من الموفَّقين. 

 تماااام ، اغلق الفيديو يا مروان . 

https://youtu.be/vSUChqK63kQ 

  

 

 ============================ 

 

  

 

  

 

  

 آسيا أحمد : 
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 ٢٠١٧اغسطس  ١٩( 1ماء )تأثير الس

 ===================== 

 يقول سيدنا يوسف ابن المسيح الموعود عليهما الصلاة والسلام : كان عندك سؤال يا مروان ؟ 

مروان : نعم ، بئس القرين ؟ سيدنا يوسف عليه الصلاة والسلام : بئس هو أسلوب ذم صح كده  

 الصاحب تمام كده ؟ طيب . ؟ القرين ، الصاحب ، بئس القرين يعني  

يقول الامام المهدي الحبيب : وإذا عرفتَ هذا )) هنا بيتكلم عن ايه ؟ تأثير النجوم والشمس  

والكواكب على الارض ، تمام ؟ (( وإذا عرفتَ هذا فإن كنت ذا قلب سليم فقد عرفتَ الحقيقة،  

رابة، وبانت أمارة  وزالت عنك شكوك كثيرة وشبهات في هذا الباب، وانجابت غشاوة الاست

الحق، وكُشف عنك الغمُّى، وهُديت إلى نور اليقين. وإن كنت لا يكفيك هذا، وتجد في نفسك  

طلب الزيادة في الإيضاح والإفصاح، فاعلم أن القرآن قد صرّح بهذا في غير موضع، كقوله  

ا أتَيَْنَا طَائعِِينَ * فَقضََاهنَُّ سَبْعَ سَمَاوَات   عز وجل : ) فَقَالَ لهََا وَلِلأرَْضِ ائْتيَِا طَوْع ا أوَْ كَرْه ا قَالَتَ 

لُ الأمَْرُ بَيْنهَُنَّ {، وكقوله: ) يُدَبرُِّ الأمَْ  رَ  في يوَْمَيْنِ وَأوَْحَى في كلُِّ سَمَاء  أمَْرَهَا (، وكقوله: }يَتنَزََّ

م العليم الرحيم الكريم  مِنَ السَّمَاءِ إِلَى الأرَْضِ (، فهذه الآيات كلها تدل على أن الله الحكي 

المتفضل خلَق السماوات والأرض كذكََر  وأنثى، واقتضت حكمته أن يجمعهما من حيث الفعل  

رْ   والانفعال، ويجعل بعضهما مؤثرا في بعض، وهذا معنى قوله: }فقََالَ لهََا وَلِلأرَْضِ ائْتِياَ { ففكِّ

لكسب الحسنات وتلافي الهفوات قبل    في هذه الآية حق الفكر، ولا تفرّطْ في جنب الله، وقُمْ 

الوفاة، ولا تكن من الغافلين.)) يعني هنا الامام شبه السماء والارض بزوج وزوجة ، تمام ؟  

يتفاعلوا ما بينهما وبعد هذا التفاعل ايه ؟ ينتج عن ذلك ثمرات و خيرات كثيرة ، تمام ((؟ }فَقاَلَ  

ه ا قَالَتاَ أتَيَْنَا طَائعِِينَ { اي أثرنا في بعضنا البعض بايه ؟  لهََا وَلِلأرَْضِ ائْتِياَ طَوْع ا أوَْ كَرْ 

باختيارنا ، تمام ؟ نطيع كلامك يا ربنا (( يقول الامام : ثم انظر أنه تعالى قال في مقام آخر: )  

ْۚ ( ) وَأنَْزَلَ لكَُمْ مِ  نَ الأنَْعَامِ (، ومعلوم أن هذه  قَدْ أنَْزَلْنَا عَليَْكُمْ لِبَاس ا (، وقال: ) وأنَْزَلْنَا الْحَدِيدَ

الأشياء لا تنـزل من السماء، فما عزاها الله إليها إلا إشارة  إلى أن العلّة الأولى من العلل التي  

نها تأثيرات  فلكية وشمسية وقمرية ونجومية،   قدّر الله تعالى لخلق تلك الأشياء وتولُّدها وتكوُّ

ض كامرأة والسماء كبعلها، ولا تتمُّ فعل إحداهما إلا  وأشار عز وجل في هذه الآيات إلى أن الأر

 بالأخرى، فزوّجَهما حكمة  من عنده وكان الله عليما حكيما. 

رِ النظر فيها، واعلم أن هذا الموضع من أجلّ المواضع   فتدبَّرْ في هذه الآيات بنظر عميق وكرِّ

الى: )فَلا أقُْسِمُ بمَِوَاقعِِ النُّجُومِ(.  لمن حقّقه وفهمه ونظره بدقة النظر. ويؤيد هذه الآياتِ قولُه تع

وأنت تفهم أن في هذا القول إشارة  إلى أن للنجوم ومواقعها دخل لِتحسُّسِ زمان النبوة ونزول  

الوحي، ولأجل ذلك قيل إن بعض النجوم لا يطلع إلا في وقت ظهور نبي من الأنبياء. فطوبى  

ولا يصول كالذي هو خليع الرسن ومديد الوسن ومن  للذي يفهم إشارات الله ثم يقبلها كالتقاة، 

العصاة ومن المتكبرين. وإن كنت ما سمعت من قبل بيانا واضحا كمثل بياننا هذا.. فلا تعجب  

من ذلك، فإن لكل موطن رجال، ولكل وقت مقال، وإن الله لا يُنـزل دقائق المعارف ولا يبسطها  

ونكِات تخفى من أهل زمان ثم يأتي وقت   كل البسط إلا في وقت ضرورتها. وكم من لطائف

إظهارها في زمان آخر، فيبعث الله مجددا في ذلك الوقت، وينطق محدَّثُ الوقت بتلك النكات،  

فيفصّل مجملات  اقتضتْ حالةُ الزمان تفصيلهَا، وتلُقَى على لسانه معارفُ كتابِ الله التي قد جاء  

لبصيرة بجأش  متين)) اي بقوة يعني (( فيقبَله الذي رَكَنَ  وقتُ تبيُّنها، فيُبينّهُا للناس على وجه ا 

 من الدنيا إلى الله، ويعُرِض عنه الجاهل لغباوته وغلبة شقاوته، فاتق الله وكنُْ من الصالحين. 
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واعلم أن كثيرا من العلماء الراسخين ذهبوا إلى ما ذهبنا في تفسير هذه الآيات المتقدمة، وكانوا  

والقمر والنجوم تأثيرات خلقها الله لمصالح عباده، كما قال الرازي في   يعتقدون أن في الشمس

 تفسيره الكبير وهو هذا يقول الرازي : 

"فإن الشمس سلطان النهار، والقمر سلطان الليل، ولولا الشمس لما حصلت الفصول الأربعة،  

ستقصاء في أول هذا  ولولاها لاختلّت مصالح العالم بالكلية. وقد ذكرنا منافع الشمس والقمر بالا 

 الكتاب". 

 تمَّ كلامه، فتفكَّرْ فيه ولا تمرّ بها كالنائمين. وقال صاحب "حُجّة الله البالغة": 

"أما الأنواء والنجوم فلا يبعد أن يكون لهما حقيقة، فإن الشرع إنما أتى بالنهي عن الاشتغال به  

ل به لا نفي الحقيقة البتةّ ، تمام ؟ زي  لا نفي الحقيقة البتةّ )) تاني ،الشرع نهى عن ايه ؟ الاشتغا 

كده ايه ؟ الشرع نهى عن الاشتغال ايه ؟ بامور ايه ؟ السحر والشعوذة والجن والعفاريت وغير  

ذلك ، تمام ؟ لكنه لم ينفي حقيقتها البتة صح كده ؟ تمام زي نفس القصة دي (( وإنما توارث من  

وعدمُ القبول بتلك التأثيرات لا القولُ بالعدم   السلف الصالح ترك الاشتغال به وذمّ المشتغلين

أصلا ، وإن منها ما يلحق البديهاتِ الأوّليّة كاختلاف الفصول باختلاف أحوال الشمس والقمر  

ونحو ذلك، ومنها ما يدل عليه الحدس والتجربة والرصد.. كمثل ما تدل هذه على حرارة  

رها على وجهين.. وجه  يُشبه الطبائع، فكما أن  الزنجبيل وبرودة الكافور. ولا يبعد أن يكون تأثي

لكل نوع  طبائع مختصة به من الحر والبرد واليبوسة والرطوبة، بها يتمسك في دفع الأمراض..  

فكذلك للأفلاك والكواكب طبائع وخواص كحر الشمس ورطوبة القمر، فإذا جاء ذلك الكوكب  

إنما اختصّت بعادات النساء وأخلاقهن    في محله ظهرت قوّته في الأرض. ألا تعلم أن المرارة

بشيء يرجع إلى طبيعتها.. وإن خَفِيَ إدراكها، والرجل إنما اختص بالجرأة والجهورية ونحوهما  

لمعنى في مزاجه، فلا تنكر أن يكون لحلول قوى الزهرة والمريخ بالأرض أثر كأثر هذه  

ركة مع الطبيعة، وذلك مثل قوة نفسانية  الطبائع الخفيّة. وثانيهما.. وجه  يُشبه قوة  روحانية مشت

في الجنين من قبِلَِ أمُّه وأبيه. والمواليد بالنسبة إلى السماوات والأرضين كالجنين بالنسبة إلى  

أبيه وأمه، فتلك القوة تهُيّئ العالم لفيضانِ صورة  حيوانية ثم إنسانية. ولحلول تلك القوى بحسب  

خواص، فأمعنَ قوم في هذا العلم فحصل لهم علم النجوم..  الاتصالات الفلكية أنواع، ولكل نوع 

يتعرّفون به الوقائع الآتية. غير أن القضاء إذا انعقد على خلافه جعلَ قوة الكواكب متصورة   

بصورة أخرى قريبة من تلك الصورة، وأتم الله قضاءه من غير أن ينخرم نظام الكواكب في  

 خواصها". 

 تمّ كلامه، رحمه الله. 

فانظر أيها العزيز.. كان الله معك.. إن هذا القائل بتأثير النجوم عالم ربّاني من علماء الهند،  

وكان هو مجدد زمانه، وفضائله متبينة في هذه الديار، وهو إمام في أعين الكبار والصغار، ولا  

كالوَقاح  يختلف في علو شأنه أحد من المؤمنين. فويل للذين يطيلون لُسْنهَم لتكفير المسلمين 

المتسلطة، ولا يتفكرون في كلماتِ أئمّتهم، ويريدون أن يزيدوا الكفار ويُقلّلوا أهل الإسلام،  

ويريدون أن يُلْقوُا الأمُّةَ في فتنة صمّاء يكفر بعضهم بعضا، ويبيعون الإيمان لفضالة المأكل  

وَرد ا وريحانا   وثمالة المنهل، ويسقطون كالذباب على قيَح ومُخاط وبرُاز الناس، ويتركون

 ومسكا وعنبرا وأنهارَ ماء  مَعين. 

ثم اعلم أن الفاضل الذي كتبنا قليلا من كلامه قال في "فيوض الحرمين" أزيد من هذا، فلنذكرُْ  

 قليلا من عباراته التي فيها بيان تأثير النجوم والأفلاك، وهي هذه: 
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تقضي الاتصالاتُ الفلكية يومئذ  "ربما لم يكن الرجل شريفا في الأصل، ولكنه وُلِد في زمان 

نباهةَ نسبه. وأرى أن ذلك بنوع امتزاج زُحل مع الشمس والمشتري، بحيث يكون الزحل مرآة   

ونورُ الشمس والمشتري منعكس ا فيه، فحينئذ يكون.. والله أعلم.. براعة النسب والنباهة من أجله.  

 هذا الاتصال كما ينحفظ في الأولاد ويكون ذلك الاتصال بحيث ينحفظ في صورته المُفاضة حُكْمُ 

 أشكال الوالدين وتخاطيطهما، وهذا الرجل ليس له شرف  موروث."

 ثم قال في مقام آخر من كتابه "الفيوض": 

، ومن السماء   "هاكَ ما فهَّمني ربي.. أنه يجيء مِن مدد السماء الأولى نُقول  وتوسّطات  وزيٌّ

ر وتعُلَّم وتؤُْثرَ كابرا عن كابر، وتوُقرَ بها الصدور وتمُلَأ  الثانية قواعدُ منضبطة، فتكُتبَ وتسُطَ 

به الصحف، ومن السماء الثالثة لون طبعي، فتصير طبيعته وتميل إليه الطبائع وتهيج لها حميّة   

منهم فيحمونها وينصرونها ويناضلون دونها، ويحبونها كحب الأموال والأولاد والأنفس. ومن 

ا لها أكابرُ الناس وأصاغرهم، علماؤهم  السماء الرابعة غلبة وق ر  وة وتسخير، فيكون مسخَّ

وأمراؤهم، ومن السماء الخامسة نكِاية  وشدة، فلن ترى منكرا لها إلا وقد امتحُن بالمحن، وابتلُي  

بالبلايا ولعُن وعوقب كأن من الغيب ناصرا لها. ومن السماء السادسة هداية معظّمة، فيكون  

بة  للناس إلى كمالهم. ومن السابعة الشرفُ الدائم الذي كالندب في الحجر لا  سببا لاهتدائهم ومثا

ع أوصاله وتقُطَع أجزاؤه. فهذه أركان  سبعة نلتم في الملأ الأعلى، فيكون جسد ا   يزال حتى تمُزَّ

ى فيهم، فيُنفخَ مِن التدلّي الأعظم جذب  فيها بمنـزلة الروح في الجسد، فمن تلبّسَ بتلك   مسوًّ

ذكار والأفكار، وتزينَّ بذلك الزيّ شملتْه الرحمة الإلهية، وأتاه الجذب من فوقه ومن تحته  الأ 

ويمينه وشماله ومن حيث لا يحتسب. ثم يربي هذا الطفل ساداتُ الملأ الأعلى، ويخدمه الملأ  

السافل، فلا يزال يتقرر أمره ويزداد شأنه، حتى يأتي أمر الله على ذلك. فهذه هي الطريقة،  

قِسْ عليه المذهب في الفروع والأصول. فكل من ادّعى أن الله تعالى أعطى طريقة أو مذهبا  و

ولم يكن الذي أعُطي كما وصفْنا فقد عجز عن معرفة الأمر على ما هو عليه. ثم ليس كل أحد  

يُقضى له بالطريقة، وليس عند الله جزاف ولا تخمين في شيء من الأشياء، بل إنما يعطي من  

مباركا زكيا فيه إمداد الأفلاك السبعة والملأ الأعلى والسافل، وله رحمة خاصة من التدلي  جِبلِّ 

الأعظم. وكم من عارف عظيم المعرفة أو فان  باق  شديد الفناء سابغ البقاء ليس بمبارك وزكيّ  

رتْ جبلّة  ل ذلك.  فلا يعُطاها. وكذلك لا يتعاطى حفظها كل أحد، بل لكل أمر رجل  خُلق له ويُسِّ

وأما صورةُ ظهورها فنشأة أخرى وراء النشأة المتعارفة حقيقتها بركة فائضة في الأعراض 

 والأفعال."

 تمّ كلامه رحمه الله. فإن كفرّتَ أحد ا بهذه العقائد فكفرّْه أوّلا ، فإن الفضل للمتقدمين . )) تمام (( 

 هذا وصلّ اللهم وسلّم على نبينا محمد وعلى آله وصحبه وسلّم . 

 ( 1)٢٠١٧أغسطس،  ١٩

Youtube.com 

 ( 1)٢٠١٧أغسطس،  ١٩

 2تأثير السماء 

 تعليق  ٠
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 جميلة : 

 

 السلام عليك و رحمة الله وبركاته يا نبي الله.... 

نصلي الضحى   سأحكي لك ماذا حدث معنا البارحة في المجموعة ، اقترحت على البنات كل يوم 

و ندعو للجماعة و لأفراد الجماعة و لبعضنا و نتمنى الخير لبعضنا و نختبر هذه المشاعر 

الطيبة و ليتوحد تركيزنا لصلاح أحوالنا ، و عندما قرأت آسيا أقتراحي تفاجأت لانها من يومين  

 النبي ص تحدث سليمة بنفس الأقتراح نختار كل يوم وحدة و ندعو لها جميعا مع الصلاة على 

Jameela 

 نفس الفكرة و ندعو للنبي يوسف ص و لأهله و لأفراد الجماعة و أهاليهم . 

Jameela 

و اليوم ضحى دعوت للجميع و بعد أن انتهيت مسحت وجهي بكفاي و فور ذلك شممت رائحة  

 كي الملابس ،الرائحة التي نشمها عندما نكوي الملابس بالمكواة

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 و عندما حدثت البنات بذلك اخبرتني آسيا ماذا حدث معها البارحة عندما كنا نتحدث 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

و هذه كلمات آسيا:شوفي والله شهيد البارح لما كنت اكتب لك واقول لك انني فكرت بهذا مع  

مثل البخور البخور قوية ، والله   سليمة ، عديت بمكان وانا كنت في الشارع والله شممت ريحة

دائما اعدي على ذلك المكان وعمري ما شميت الريحة غير البارح سميتها وانا اكتب تلك  

 الكلمات، 

 انا استغربت الفرنسيين ما يبخروا 

 م 6:31ديسمبر الساعة  15

 م 6:31خميس 
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Jameela 

يت المغرب العشاء و كنت أدعو  و قد اتفقنا أن ندعو اليوم لعائشة  ولابنها الصغير و بعد ان صل

 لها و أصلي على النبي عليه الصلاة و السلام ثم تغطيت و غقوت

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

فرأيت أن عائشة تقود ولديها الاثنين وكانا يمشيان و الثلاثة عائشة وولدها سيقانهم ارجلهم يعني  

جيدا  لكي لا تصدمهم السيارات و كانو  رفيعة و قوية و كانوا يقطعون شارع و ممسكة بهم 

 سعداء جدا و سمعت أمي تتحدث عن ولد أنه ذكي و كانت سعيدة 

 م 3:25اليوم، الساعة 

 م  3:25

 لقد أرسلت 

 نعم فالحمد لله ربي و رب آبائي الأولين مجيب الدعاء قريب حبيب أحسنتنّ أحسن الله لكنّ 

 لقد أرسلت 

 و عليك سلام الله و رحمته  و بركاته 

 

 

 ==================================== 

 

 

 آسيا : 

 يوسف ابن المهدي و المسيح الموعود عليهما الصلاة والسلام  

 - د.محمدربيع طنطاوي

كذلك فهذه القصة منفصلة عن قصة البقرة , إذ إنّ البقرة هنا الصفراء هي النفس المريضة لبني  

مقال الله و نبي الله و وصفها هو وصف نفوسهم  اسرائيل لما ان اعتدوا في السبت و لم يلتزموا ب

المريضة التي أمرهم موسى أن يذبحوها أي بالتوبة و الصدقة و التطهر من رجس و رجز و  

 وزر .

 وَلَقَدْ عَلِمْتمُُ الَّذِينَ اعْتدََوْا مِنكُمْ فِي السَّبْتِ فَقلُْنَا لهَُمْ كوُنوُاْ قرَِدَة  خَاسِئِينَ 

لْمُتَّقِينَ   فَجَعَلْنَاهَا نكََالا  لِّمَا بيَْنَ يَدَيْهَا وَمَا خَلْفهََا وَمَوْعِظَة  لِّ
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ا قَالَ أعَُ  َ يَأمُْرُكُمْ أنَْ تذَْبحَُواْ بَقرََة  قَالوُاْ أتَتََّخِذُنَا هزُُو  ِ أنَْ أكَوُنَ وَإِذْ قَالَ مُوسَى لِقوَْمِهِ إنَِّ اللََّّ وذُ بِاللََّّ

 اهِلِينَ مِنَ الْجَ 

ن  بَيْنَ ذَلِكَ  قَالوُاْ ادْعُ لَناَ رَبَّكَ يُبيَنِّ لَّناَ مَا هِيَ قَالَ إِنَّهُ يَقوُلُ إنَِّهَا بقَرََة  لاَّ فَارِض  وَلَا بكِْر  عَوَا

 فَافْعَلوُاْ مَا تؤُْمَرُونَ 

 ولُ إِنَّهَا بَقرََة  صَفْرَاء فَاقعِ  لَّوْنهَُا تسَرُُّ النَّاظِرِينَ قَالوُاْ ادْعُ لَناَ رَبَّكَ يُبيَنِّ لَّناَ مَا لوَْنهَُا قَالَ إنَِّهُ يقَُ 

ُ لمَُهْتدَُ   ونَ قَالوُاْ ادْعُ لَناَ رَبَّكَ يُبيَنِّ لَّناَ مَا هِيَ إنَِّ الْبقَرََ تشََابَهَ عَليَْنَا وَإِنَّا إنِ شَاء اللََّّ

تثُِيرُ الأرَْضَ وَلَا تسَْقِي الْحَرْثَ مُسَلَّمَة  لاَّ شِيَةَ فِيهَا قَالوُاْ الآنَ قَالَ إِنَّهُ يَقوُلُ إنَِّهَا بَقرََة  لاَّ ذلَوُل  

 جِئْتَ باِلْحَقِّ فَذبََحُوهَا وَمَا كَادُواْ يَفْعَلوُنَ  

نفس لا تفرض على نفسها الشريعة و لا هي بكر على الفطرة السليمة التي خلقها الله عليها بل  

مذبذبة , صفراء أي أهلكتها الذنوب فاصفرت بلون المرض في عالم  هي عوان تائهة بين ذلك و 

الوحي , و البقر تشابه عليهم أي أخذوا من صفات بعضهم و شبهات بعضهم فبهتوا على بعض  

 فشابتهم الشوائب لكن عندهم أمل أن يهتدوا لموعظة النبي ,  

على الآخرين بل هي   فبين لهم أن نفوسهم غير متواضعة لا ذلول و لا تفيض بروح و هداية

مسلمة للشيطان قربانا منهم له لا شيء فيها لله تعالى لا شية فيها . فعلموا تشخيص المرض  

 فتابوا و بذلك ذبحوا تلك البقرة اللعينة . 

 و عوان أي تحتاج للإعانة النبوية , 

 س  لا تسقي الحرث أي لا تفيض بروحها على الآخرين لأنّ أرواحها مكبلة بجريرة تلك النف

 

 ============================================ 

 

 - د.محمدربيع طنطاوي

 للتو كنت أحدث زوجتي أسماء أن النبي يغلب الفلاسفة و العقلانيين و الملاحدة  

 فضلا عن المشايخ لأنّ الله أعطاه التجربة و المشاهدة فهو ينقلها لأصحابه , و 

 الذي يندثر بفعل المبطلين عبر  هو منهج العلم منهج التجربة و المشاهدة   

 القرون فيعود الشّاكّون يشكون في الله لانّ وقتها اتباع الاديان يكونون قد  

 فقدوا التجربة و المشاهدة , و من تلك التجارب و المشاهدات اجابات  

 الاستخارات و تحقق النبوءات و دقائق يدونها الامام و اصحابه تتبين لمن القى 

 ظن . النبي هو التجربة و المشاهدة , و اخبرتها انّ اصحاب  السمع و احسن ال 

 التجديد الديني في العصور الوسطى في اوروبا من امثال لوثر و كالفن و ميجيل  

 سرفيتوس و ميلانكتون و أرازموس و زونجلّي هم بالنسبة لليوسفيين هباء فضلا عن المشايخ و
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 الاسفار و لا يعي منها شيئا    الأحبار الذين شبههم الله بالحمار الذي يحمل 

 لا في الليل و لا في النهار , و اخبرتها ان الملاحدة من امثال سارتر و  

 نيتشه و كارل ماركس و داروين و هيمنجويه هم اقرب لمنهج التجربة و المشاهدة و 

 انهم اقرب للايمان من غيرهم لانهم مخلصون لكن هم بعيدون مفتونون بتخلف   

 الظلاميين ففقدوا الثقة في الاديان و ربها الذي يدّعون , لذلك قلت لها أنّ  

 النبي يعيد الى العالم التجربة و المشاهدة في مجال اللاهوت و الروح و لا  

 يفهمه الا المخلصون . يوسف بن المسيح , مصر
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Youssef Hala Mounir 

 

 نعم سيدي لذلك حضرتك بأمر من  الله ربّان لسفينتهم وقد قال المسيح    

 الموعود عليه السلام " امام الزمان لا يحتاج الى الالهام الكثير أمام  

 معارضيه والمعترضين عليه بقدر ما  يحتاج الى القوة العلمية لأن المعترضين  
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 الطب ، ومنهم من يعترض  على الشريعة أنواع ، فمنهم من يعترض عليها من ناحية 

 من ناحية علم الهيئة والطبيعيات ومن ناحية العقل والنقل وغيره ، أما هو  

 فيسمى حامي حمى الاسلام و المعينّ  من الله قيّما ومحافظا لهذا البستان …  

 إنه فخر الاسلام ، وحجة الله على الناس ولا يجوز لأحد التخلي عنه 

  

  

Hazeem Ahmade 

 واهون واوهن المعترضين هم المشايخ لانهم حمير واغبياء كالحجارة ليس في جعبتهم  

 الا الاستهزاء وكيل الشتائم والاتهامات ، وجميع المعارضين ضعفاء لانهم  

 يقتاتون على الخبز اليابس والماء العكر ، اما المؤمنون فيشربون من رأس 

 ء .وسيرة  النبع ويأكلون من خبز الحياة بتلقيم الأنبيا

 حياة النبي وايامه المباركة تدلل على صدقه فالنبي اثبت من خلال حياته وجود  

 الله وحياة الله ، ومن خلال احاديثه وكلماته تظهر للعالم معرفة الله والكنز 

 المخفي يظهر من خلال هذا النبي المبارك ، ومن خلال حياته المباركة وايامه   

 شاهداته وتوّثق للطالبين ، مش ضروري يأتي معه  الطيبة تثبت سلامة تجاربه وم

 كنوز فهذا قارون ما اغنت عنه كنوزه شيئا ومش بالضرورة يأتي معه جنات تجري  

 من تحتها الانهار فذلك فرعون ما اغنت عنه شيئا تلك الجنان ، والحقيقة هو  

 بعُد ياتي بأعظم من الدنيا وما فيها هو يأتي بشيء لا علاقة له بالدنيا ، في 

 سامي مقدس بالفعل النبي جاء معه كنز ولكنكم ما رأيتموه ومعه جنات ولكنكم   

 ما شاهدتموها ، انه يأتي بكنز معرفة الله ووصال الله وجنات من نعيم يقيم  

 فيها المؤمنون فيها ثمرات وخيرات بإقامتهم في جماعته وانخراطهم في سلك  

 لمؤمنون لحالة النفس المطمئنة التي روحاني عظيم ورابط قوي ورباط متين فيصل ا

 تعرف ما لها وما عليها التي اصطلحت مع ذاتها ومع ربها فهي راضية مرضية .  

  ================================================== 

 سماح : 

 السلام عليكم يا سيدي 

 جمعة مباركة 
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Maissa 

Sali Maissa 

 رأيت أمس رؤيا 

Maissa 

Sali Maissa 

رأيت أنني بالروح في مكان عالي جدا وكنت أرى العالم بأكمله شرقا وغربا شمالا وجنوبا ،  

يعني كنت ارى الارض بحجم صغير كما يرى الشخص خريطة العالم أمامه ، مثل ما كنت في  

, ورأيت أسلاك كهربائية  2023مكان يشبه رافعة بناء ، ورأيت ان فيروس سيغزو العالم في 

متشابكة محاطة على بعض الدول التي سيصيبها الفيروس أكثر ، وبعض   مضاءة مثل خيوط 

الدول توجد فيها تلك الاسلاك المضاءة ولكن ليس بالقدر نفسه التي توجد في الدول الاخرى  

بحيث تشكل خيوط متشابكة ) يعني قليلة ( ولكنني علمت أن الخيوط ستتوسع أكثر وتتشابك فيما  

مثل الدول الأخرى ، وكنت أقول كلما كان الشخص في مكان   بعد ، ويتفشى  فيها الفيروس

عالي سيكون في مأمن من الاصابة بهذا الفيروس وكلما يكون في الأسفل سيكون عرضة  

 للاصابة به. حفظنا الله واياكم يا نبي الله

 

 م  8:48

 لقد أرسلت 

عليك سلام الله و رحمته  آمين لصالح دعائك يا سماح عافانا الله و عافاك آمين و جمعتك طيبة و 

 و بركاته 

 

 

 

 ================ 

  

  

 بسمة : 

 السلام عليكم ورحمة الله وبركاته 

Chahd 

Chahd Dina 
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ما هو الفرق بين التوكل على الله ) أتوكل على الله ( والتسليم لله ) أسلمت وجهي لله ( و  

 التفويض الامر الى الله )أفوض أمري الى الله  ( 

 م 8:51 اليوم، الساعة

 م  8:51

 لقد أرسلت 

 كلها مترادفات الرضى و عليك السلام و رحمة الله و بركاته يا بسمة 

 

 

 

 

 

 

 

 2022ديسمبر  16الجمعة، 

 درس القرآن و تفسير الوجه الثاني من لقمان . 
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 درس القرآن و تفسير الوجه الثاني من لقمان . 

 

 ::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

  

 

 أسماء إبراهيم : 

 

افتتح سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم هذه الجلسة المباركة ، و ثم قرأ أحد أبناءه الكرام   

من أحكام التلاوة ، و ثم قام نبي الله الحبيب بقراءة الوجه الثاني من أوجه سورة لقمان ، و  

 استمع لأسئلتنا بهذا الوجه ، و ثم شرح لنا يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم هذا الوجه المبارك . 

 

 

 ي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : بدأ نب

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

 عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الثاني من أوجه سورة لقمان ، و نبدأ بأحكام التلاوة و أرسلان : 

 

 ، و هي : المدود الخاصة و تمد بمقدار حركتين 

 مد لين مثل بيت ، خوف .  -   

 مد عوض مثل أبدا ، أحدا  -   

 مد بدل مثل آدم ، آزر .  -   

 مد الفرق مثل آلله ، آلذكرين .  -   

 ______ 

 

 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 
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 في هذا الوجه العظيم المبارك من سورة لقمان ، يقول تعالى : 

 

ِ وَمَن يَشْكرُْ فَإنَِّمَا يشَْكرُُ لِنَفْسِهِ وَمَن كَفرََ فَإِ  َ غَنِيٌّ حَمِيد {  }وَلَقَدْ آتيَْنَا لُقْمَانَ الْحِكْمَةَ أنَِ اشْكرُْ لِلََّّ نَّ اللََّّ

: 

 

)و لقد آتينا لقمان الحكمة( و لقمان هو إسم عام لرجل صالح و لكل رجل صالح يريد الخير  

هم خبز الحياة ، يعطيهم لقيمات و لُقَم النور و الحياة و الخير ، و من لقَُم ، لَقَّمَ :  لأبناءه فيلَُقِّن

أعطاه لُقَم من خبز الحياة ، لقمان ، عثمان ، عفان ، عمران ، هو إسم يدل على كثرة هذه الصفة  

ير و  ، عفان أي كثير العفة ، عمران أي كثير التعمير ، لقمان أي يعُطي لقيمات الحياة و الخ

النور ، و في المدونة تفصيل لمعنى إسم لقمان ، لمن أراد أن يرجع إليه ، و أنا أعتقد أنه إسم  

بَه الله سبحانه و تعالى و نطقه باللغة العربية و أعطاه من صفات و فيوض و   أعجمي عرَّ

م  أصوات كلمات الحروف العربية و أضفى عليه معاني خاصة باللغة العربية ، أعتقد أن له إس

أعجمي ، لوكا مثلا  أو لوُوكمان ، لمن أراد أن يرجع إلى المدونة فليرجع ، )و لقد آتينا لقمان  

الحكمة( الحكمة هي سر و أصل و أسُُ دعوى الأنبياء و دعوة الأنبياء ، )أن اشكر لله( أعطي  

( إذا  الشكر لله ، لأن الحمد هو سر الدين و هو أصل الحكمة ، )و من يشكر فإنما يشكر لنفسه

ن نفسك في الدنيا و الآخرة ، )و من كفر فإن   حمدت الله فأنت هنا تجُازي نفسك بالخير و تحُصِّ

الله غني حميد( الذي يكفر و ينكر نعمة الله عز و جل و يجحد بصلاح الأنبياء و يجحد بنور  

و الغني ، و هو  الأنبياء و برسالة الأنبياء و ينكرها و يتكبر عليها ، فإن الله غني حميد ، الله ه

 الحميد أصل الحمد و المحمدة ، و لا يحتاج لشكر الكافرين و لا إلى حمدهم . 

 

رْكَ لظَُلْم  عَظِيم { :  ِ إنَِّ الشِّ  }وَإِذْ قَالَ لُقْمَانُ لِابْنِهِ وَهوَُ يعَِظُهُ يَا بُنَيَّ لا تشُْرِكْ بِاللََّّ

 

انب من جوانب حياة لقمان و ابنه ، لكي نأخذ  )و إذ قال لقمان لابنه( هنا سبحانه و تعالى يبرز ج 

العظة و لكي يكون هذا نبراس لكل الآباء مع أبناءهم ، )و إذ قال لقمان لابنه و هو يعظه( أي  

يعطيه المواعظ باستمرار ، )يا بني لا تشرك بالله( أول عظة وَحّد الله عز و جل ، توحيد ،  

ا  مُطَهَّرا  مُطَهِّرا  ، أي تكون متصالح مع  تجنب طرق الشرك ، يعني كن صادقا  سويا  طاهر

نفسك و مع فطرتك و مع إلهك ، )إن الشرك لظلم عظيم( الشرك هو أظلم الظلم ، كما أن  

التوحيد هو أعدل العدل ، و هو للأسف الشديد في هذا العصر ، في عصر الدجال ، تجد أن  

لذي هو منتشر بين المجتمعات :  الشرك الكبير و الصغير منتشر بكثرة ، و من أعظم الشرك ا 

 النفاق و الكِبر و إتباع الهوى . 

 

هُ وَهْن ا عَلَى وَهْن  وَفصَِالهُُ فِي عَامَيْنِ أنَِ اشْكرُْ لِي وَلِ  يْنَا الِإنسَانَ بوَِالِدَيْهِ حَمَلَتْهُ أمُُّ وَالِدَيْكَ  }وَوَصَّ

 إِلَيَّ الْمَصِيرُ{ : 
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ه وهنا  على وهن( إن الله سبحانه و تعالى بيظهر نفسية  )و وصينا الإنسان بوالديه حملته أم

الآباء ، الآباء الصالحين الذين لم يحيدوا عن فطرة الله سبحانه و تعالى ، و خَصَّ منهم الأم و  

قال : )حملته أمه وهنا  على وهن( أي تعبا  على تعب ، و ألما  على ألم ، )و فصاله في عامين(  

مين ، )أن أشكر لي و لوالديك إليَّ المصير( شكُر لله عز و جل  أي فطامه من الرضاعة في عا

 و للوالدين ، فإن مصيركم إلى الله . 

 

ا  }وَإنِ جَاهَدَاكَ عَلَى أنَ تشُْرِكَ بِي مَا لَيْسَ لَكَ بِهِ عِلْم  فَلا تطُِعْهُمَا وَصَاحِبْهُمَا فِي الدُّنْيَا مَعْرُوف  

 لَيَّ ثمَُّ إِلَيَّ مَرْجِعكُُمْ فَأنَُبِّئكُُم بمَِا كُنتمُْ تعَْمَلوُنَ{ : وَاتَّبعِْ سَبِيلَ مَنْ أنََابَ إِ 

 

)و إن جاهداك على أن تشرك بي ما ليس لك به علم فلا تطعهما( إن كفر الوالدان بالله عز و  

جل و أشركا ، )فلا تطعهما و صاحبهما في الدنيا معروفا ( أي إن لم يكونا أعداء لله و للنبي ،  

( أي الصالحين المؤمنين الذين  صاحبه ما بالحسنى و المعروف ، )و اتبع سبيل من أناب إليَّ

يتوبون و يُنيبون بإستمرار إلى الله عز و جل ، هذا السبيل قم فاتبعه ، أي اتبع سبيل التوبة  

المستمرة و المتجددة إلى الله عز و جل كل حين ، أي جدد إيمانك الذي يأتي عليه البِلَى كل حين  

، لأنه هكذا قال النبي : تعاهدوا الإيمان فإنه كالخِرقة يبلى كل حين ، أو كما قال صلى الله عليه وسلم ، )ثم إليَّ  

مرجعكم فأنبئكم بما كنتم تعملون( العلة الأولى للإيمان و للخشية و للتقوى و للإحسان هي أن  

 تعلم أنه أمامك و خلفك يوم الدين ، أي يوم الرجوع و البعث العظيم . 

 

نْ خَرْدَل  فَتكَنُ فِي صَخْرَة  أوَْ فِي السَّمَاوَاتِ أوَْ فِي الأرَْضِ يَأتِْ  }يَا بُنَيَّ   إِنَّهَا إنِ تكَُ مِثقَْالَ حَبَّة  مِّ

 : } َ لَطِيف  خَبيِر  ُ إنَِّ اللََّّ  بهَِا اللََّّ

 

)يا بني إنها إن تك مثقال حبة من خردل فتكن في صخرة أو في السماوات أو في الأرض يأت  

الله( هنا هذه المواعظ و هذه الكلمات من لقمان تبُين لإبنه أن الله محيط ، و إذا كان إلهك  بها 

محيط و مسيطر و مهيمن يا عبد المهيمن ، إن علمت ذلك بإستمرار و كل حين أن إلهك محيط  

و مسيطر و مهيمن فكيف تفر منه؟؟ بل تفر إليه ، )يا بني إنها إن تك مثقال حبة من خردل( و  

الله سبحانه و تعالى في هذا الكتاب هذا المثل على لسان لقمان بحبة خردل أي بحبة   ضرب

صغيرة الحجم ، يعني حبة الخردل تكون صغيرة جدا  ، )فتكن في صخرة( داخل صخرة ، )أو  

في السماوات( بعيدة عن الأرض ، )أو في الأرض( أي في الأرض ، )يأت بها الله( يعني يعلم  

ضعها و يأتي بها ، و يأتي بما هو أصغر من الخردل و لكن هو من باب  مكانها و يحدد مو

ضرب الأمثلة لكي نستفيد ، لكي يقُرب الله سبحانه و تعالى المعنى المراد ، و هو أن الله محيط  

، )إن الله لطيف خبير( الله هو أصل اللطف و هو أصل الخبرة ، لطيف يعني أقدار الله تأتي  

ة ، لا تشعر إلا و هي تقع ، فهكذا كن على حذر ، كن على حذر من أقدار  لطيفة منسابة إنسيابي

 الله .
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عَزْمِ   }يَا بُنَيَّ أقَِمِ الصَّلاةَ وَأمُْرْ بِالْمَعْرُوفِ وَانْهَ عَنِ الْمُنكَرِ وَاصْبرِْ عَلَى مَا أصََابَكَ إنَِّ ذَلِكَ مِنْ 

 الأمُُورِ{ :

 

صلاة ، )و أمر بالمعروف و انه عن المنكر( نحن خير أمة  )يا بني أقم الصلاة( أصل الحياة : ال

أخرجت للناس تأمر بالمعروف و تنهى عن المنكر ، يعني دايما  كده حِب/أحبب الخير و تحُب  

إيه؟ أن تدعو إلى الخير دائما  بإستمرار ، تحُب الخير للإنسانية و البشرية ، )و انه عن المنكر(  

إنه سيّء ، ماتخفش/لا تخاف , قلُ ، سواء  بقلبك أو بلسانك أو   دايما  كده أي شيء سيّء ، تقول

بإيه؟ بفعلك ، )و اصبر على ما أصابك( أحَِطْ كل أفعالك بالصبر لأن نتيجة الصبر هي الخير و  

الإتصال بالبرِ ، معروف ، هذا أمر معروف ، )إن ذلك من عزم الأمور( أصحاب العزيمة هم  

سبيل الأنبياء ، واحد بيسألني بيقول لي : مين هم أولي العزم من   الذين يتبعون هذا السبيل و هو

الرسل يا بابا؟؟ ، هم بيقولوا إيه؟ إن هم خمسة ، لأ ، أنا بقولك إن الأنبياء كلهم هم أولي عزم ،  

 كل الأنبياء هم أولي عزم ، كل الأنبياء هم أولي عزم ، و هي صفة عامة لكل الأنبياء . 

 

{ : }وَلا  َ لا يُحِبُّ كلَُّ مُخْتاَل  فخَُور  ا إنَِّ اللََّّ رْ خَدَّكَ لِلنَّاسِ وَلا تمَْشِ فيِ الأرَْضِ مَرَح   تصَُعِّ

 

)و لا تصعر خدك للناس( يعني ماتتكبرش/لا تتكبر على الناس و تبصلهم/تنظر لهم من فوق كده  

ش في الأرض مرحا ( يعني  ، تحتقرهم كده ، حرام ، حرام ، )و لا تصعر خدك للناس و لا تم

ماتفرحش/لا تفرح بأي نعمة جاتلك/أتتك من الله ، لأ ، أشُكرها ، يعني أدي شكرها لله ، )إن الله  

لا يحب كل مختال فخور( ربنا مابيحبش/لا يحب المتكبرين الفخورين ، هاا ، الذين يمشون  

, و هم في دنو ،    هكذا ينظرون للناس من علو ، كأنّ الناس ، كأن كل الناس هم دونهم

 فتكون/فيجب عليك أن تكون متواضعا  خاشعا  . 

 

 }وَاقْصِدْ فِي مَشْيِكَ وَاغْضُضْ مِن صَوْتِكَ إنَِّ أنَكَرَ الأصَْوَاتِ لصََوْتُ الْحَمِيرِ{ : 

 

)و اقصد في مشيك( يعني كن دايما  في حالة توسط ، حالة إقتصاد ، مقتصد ، لا تسرف ، و لا  

، يعني لا تسرف و لا تقتر ، كن بَين بين ، )و اغضض من صوتك( يعني تكلم  تقتر ، لا تقتر 

دائما  بهدوء و بنبرة متزنة ، تمام؟ ، )و اغضض من صوتك إن أنكر الأصوات لصوت الحمير(  

الحمير مين بقى؟ اللي هم حُملوا أسفارا  لا يعلمون عنها شيئا  و حُملوا أثقالا  مع أثقالهم ، لأنهم  

ن أغبياء بعيدين عن الفطرة ، مين هم بقى؟ المشايخ الكفار ، المشايخ الكفار اللي  إيه؟ مشركي

كفروا بالإمام المهدي ، هم دول/هؤلاء الحمير ، بتلاقيهم بقى على المنابر في المساجد دايما  إيه؟  

يقعدوا يزعقوا/يصرخوا ، و في الآخر هو مش فاهم حاجة/شيء و لا اللي قدامه/أمامه فاهم  

، زعيق/صراخ و خلاص ، لأنه خاوي من جوا/الداخل ، عامل زي الطبلة ، بتطبل كده  حاجة 

بصوت عالي و خلاص ، مين قال لك إن صلاة الجمعة لازم تزعق/تصرخ فيها؟؟؟ تزعق كده  

و بتاع ، مفيش/لا يوجد الكلام ده ، تكلم كده بثقة و بهدوء كما كان الإمام المهدي يفعل ، لأن هو 

في هذا العصر ، و هكذا كان النبي صلى الله عليه وسلم ، خُطب الجمعة تقول الكلمات و تكون بإيه؟  لأنه القدوة /
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بصوت هاديء واثق راسخ ، ماتكونش زي/لا تكن مثل الحمار ، هكذا هم مشايخ العصر و 

الكفار الذين كفروا بالإمام المهدي الحبيب ، شبههم الله عز و جل بالكفار الذين يحملون الأسفار  

 ا شيئا ، حد عنده سؤال تاني؟؟ . و لا يفهمون منه

 ______ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 

 

 _______ 

 

ن . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  و الحمد لله رب العالمي

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

         قرون السنين أجمعين . آمين .

 

  ========================== 

 

  

 

  

 

Sali Maissa   : سماح 

 دقيقة · أرسلت من الهاتف المحمول   ٣٦عندي سؤال بخصوص المقطع الاول من الفيديو  منذ  

  

Hazeem ahmade 

 دقيقة   ٣٦تفضلي منذ   

 Sali Maissa 
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يزيد فضلك قال في المقطع الاول انه ماجاءنا في اسفار النبيين وما وردنا على لسانهم من   

مرويات لانصدقه كله ولا نكذبه كله كيف نميز بين المرويات التي يجب ان نصدقها والاخرى  

دقيقة · أرسلت من الهاتف المحمول اعتذر على التاخير   ٢٣التي نكذبها النت ضعيفة جدا منذ  

 دقيقة · أرسلت من الهاتف المحمول   ٢٣منذ  

 Hazeem ahmade 

 دقيقة   ٢٢لابأس , ما وافق القرآن نأخذه وما خالف القرآن نتركه . منذ   

 Sali Maissa   

 دقيقة · أرسلت من الهاتف المحمول ٢١لكن ربما هناك بعض الاحداث لم تذكر في القرآن منذ  

 Hazeem ahmade   

اءة فقط والسفر عبر الزمن الغابر بين الايام التي عاشها الانبياء والاحداث  الكتاب المقدس للقر

التي مرت في تاريخ البشرية ، القرآن لم يذكر كل قصص الانبياء ولكن نصدقها واقصد اننا  

نترك ما يخالف القرآن ، فمثلا التوراة تذكر سيدنا لوط بسوء ولكننا لا نقبل ذلك ، نترك ما  

 دقيقة   ١٨ن ونأخذ ما وافقها منذ  خالف احكام القرا

 Sali Maissa 

دقيقة · أرسلت   ١٨وورد في سفر التوراة ان الله ندم على خلق الانسان لما صبغه من فساد منذ   

دقيقة · أرسلت من الهاتف المحمول تم التفاعل  ١٧من الهاتف المحمول هل الله يندم؟ منذ  

  مع رسالتك       باستخدام  

  

Hazeem ahmade 

  

نعم ، وذلك لتقريب المعنى ، دائما الصفات هذه تأتي لتجعل المؤمن يشعر بمشاعر الله يعني   

يفهم اكتر واكتر ويكون مرهف الحس ، ويحس ويعي الموقف اكثر ، يعني الله يريدكم ان  

لخلق ،  تشعروا بهذه الكلمة وما تحمله من معنى ، ندم الله يعني كأن الله يقول يا ريت ما خلقت ا 

لانو الخلق طلعوا في البداية عاقين لله لم يكن الله يتوقع منهم هذا الفساد والظلم لان الله يحسن  

الظن بخلقه مادام اعطاهم الخيار المطلق ، فإنه قدّر على نفسه الا يعلم اختيارات البشر فهو  

صوم ويفطر  يحسن الظن بهم ، وجاء في وحي المسيح الموعود مثل هذه الصفات انه تعالى ي

ويمرض ويجوع ويأكل ويشرب ، كل تلك الصفات للتقريب فقط ولتجعلك حاضر المعنى  

والموقف والاحساس والشعور ، حتى ان الله يتمنى الخير لخلقه ويحسن الظن بخلقه مثلا جاء  

جَمِيعَ وَصَاياَيَ دَائمِا ، لِكَيْ يَتمََتَّعوُا  في التثنية : يَا ليَْتَ قلَْبهَُمْ يَظَلُّ مُتعَلَِّقا  بِي حَتَّى يَتَّقوُنِي وَيطُِيعوُا 

هُمْ وَأوَْلَادُهُمْ بِالْخَيْرِ إلَِى الأبََدِ. ، وفي القران هناك كثير من الآيات لعلهم يرجعون لعلهم يتقون ،  

لعلهم يؤمنون ، الله يتمنى الخير لعباده ، ويحب الخير لعباد ، كما اخبرنا سيدنا يوسف بن  

مشاعر ، كذلك الله يدعوا لأحبابه عند نفسه ، هناك امور كثيرة وتفاصيل كثيرة  المسيح الله 

المؤمن يتذوقها مثلا ممكن الله يحب اثنين من المؤمنين وكانا مختلفين فيما بينهم فلا يحب ذلك  

الحال لهما ويصلح في ما بينهم من خلال رؤيا او كشف لانه يحبهم ان يكونا اصحاب لانه يحب  
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ا مثال ، ومثلا من شدة لطف الله وخاصة بالمؤمنين يهيئهم نفسيا ومعنويا لامر ما او  الإثنين هذ

ابتلاء الله لطيف بعباده ، مثلا الحديث ان الله يتردد بقبض روح المؤمن ، الله مشاعر مشاعره  

فياضة جدا احساسه عالي لا يمكن ادراكه حبه وقربه والتواضع عنده هو سر الحياة هو وحده  

صيرة والنور ، وكذلك الله ينوي ايضا ينوي الخير وقد يظهر لاحد عباده من خلال  يهب الب

وصال انه ينوي ان يعطيه شيء او يرفع درجاته او او او ولكن يجب ان يكون العبد دوما  

يحسن الظن بالله ويحب الله من كل قلبه ، في كل حياته ويطيعه بقلبه وقوله وفعله ، ويكون عن 

مؤمن ، وكذلك لازم كل مؤمن دوما يستعين بالله ويذكر الله ويظل موجه  حسن ظن الله به ك

انظاره الى الله وتظل نافذة قلبه مفتوحة تجاه الله ، ولا يدير ظهره وينسى مولاه ما يعبئ بكم  

ربي لولا دعائكم ، لازم يظل المؤمن متعلق بالله بكل قوته متمسك بعتبات الله ، وان يكون كل  

الله به ، ولاحظوا من سياق قصة ادم ان الملائكة في البداية لم يحسنوا   مؤمن عند حسن ظن

الظن بآدم وكان لسان حالهم يقول لماذا يريد الله ان يخلق خلق جديد كل المخلوقات تفسد وتسفك  

الدم لا يرُجى منهم خيرا ونحن نسبح بحمد الله ونقدس الله ، يعني هم استغربوا من ارادة الله  

موا ان الله يريد ان يخلق شخص منه يحبه باختياره المطلق ويحيا معه بحب وعشق  لكنهم لم يعل

، لا ان يكون مجبولا على الطاعة ، بل يكون هو صاحب الخيار في ان يختار الله ويؤثره على  

كل شيء يريد ان يحبه ويعشقه ويطيعه وهو في اماكن صعبة ويختبر ويبتلى ولكنه يؤثر الله في  

ونوا يعلموا ان مشاعر الله ونيته تتجه لخلق مثل هذا الشخص ، ولما خلقه الله  كل حال ، لم يك

وسواه وعلمه وشافو الملائكة حُسن ادم سمعوا دعائه وحبه قالوا سبحانك لاعلم لنا : } وَإِذۡ قَالَ  

ۖ قَالوُۤا۟ أتَجَۡعلَُ فِ 
ࣰ
 فِی ٱلۡأرَۡضِ خَلِيفَة

ࣱ
ىِٕكَةِ إنِِّی جَاعِل َـٰۤ مَاۤءَ وَنَحۡنُ  رَبُّكَ لِلۡمَلَ يهَا مَن يُفۡسِدُ فِيهَا وَيَسۡفِكُ ٱلدِّ

سُ لَكَۖ قَالَ إنِِّیۤ أعَۡلَمُ مَا لَا تعَۡلمَُونَ { ولكن ادم اطاع الله ووقع في ذنب بعدها   نُسَبحُِّ بحَِمۡدِكَ وَنُقَدِّ

، بختصار الله  من غير عزم ثم رجع ثم تاب الله عليه ثم قبله الله بما احبه ادم وبما استجاب لربه  

تعالى مشاعره فياضة ليس كمثله شيء ولكنه قريب ولولا مثل هذه الصفات لم نكن لنشعر بتلك  

المشاعر لاحظوا الاقوام التي لا تعترف بالمجاز والمعاني الروحانية كيف قلوبهم قاسية لايمس  

م الزمان  حب الله قلوبهم لانهم لامعنى للحب عندهم اصلا وليس من حديث الوقت بل من قدي

هناك كثير من الناس كالحجارة او اشد قسوة ، والامر البديهي الذي لابد ان يكون عند كل مؤمن  

هو ان الله لا يماثله شيء ولا هو يماثل شيء هو فريد في مقام متعالي عن الزمان والمكان  

ما يسمى  والابعاد والفيزياء وحتى الغيب والوراء وهو غيب الغيب وفي مقام ما وراء الوراء ب

العرش كما وصفه المسيح الموعود في غير موضع ، يعني الاله عظيم جدا جدا وابعد من  

افهامنا وعقولنا ، ولكنه اراد ان يعُرف فاعرفوه ، اراد ان يحُب فأحبوه ، انه عظيم وقوي  

وجدّي ومع ذلك فهو لينّ جدا جدا وحنون ، فليكن القلب اصفى ما يكون ولتتقد نار الفطرة في  

فؤاد وليبلغ نور حب الله السماء ولتصعد الكلمات من الاعماق حبا لله وشوقا ولهفة ولتجري  ال

دقيقة تم التفاعل باستخدام   ١٦بحور حب الله في القلوب بقوة ، والحمد لله رب العالمين . منذ  

   مع رسالتك       

Sali Maissa 

دقائق · أرسلت من   ١٠زيلا منذ  بارك الله فيك اخي حازم كلمات قوية جدا ومؤثرة شكرا ج  

 الهاتف المحمول 

  

Hazeem 
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 Ahmade 

 دقائق   ٨وصلك المعنى منذ   

 Sali Maissa 

 دقائق · أرسلت من الهاتف المحمول ٨اي نعم منذ  

  

 Hazeem ahmade 

  مع رسالتك        دقائق تم التفاعل باستخدام   ٨الحمد لله وفقكم الله منذ  

  

Sali Maissa   

 دقائق · أرسلت من الهاتف المحمول   ٧آمين ادعيلي أخي حازم منذ 

 Hazeem ahmade 

رزقكِ الله حلاوة ايمانية لا تغادر قلبك ، وبركة ربانية تحلّ في بيتك ، وعفو وعافية تدوم في   

 اهلك واحبابك . امين. الآن 

 Sali Maissa   

 آمين يا رب العالمين ربي يرضى عليك  

Hazeem ahmade 

 امين امين ّ  

 م 12:55اليوم، الساعة 

 م 12:55

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1UpANFgrUPGQzUUfYJoNDp_grrontP9q

O/view?usp=drivesdk .الوجه الثاني لقمانmp3 

https://drive.google.com/file/d/1UwiHPymJfuNiRBnbffdDbg4yPbMDjQq

O/view?usp=drivesdk .الوجه الثالث لقمانmp3  الحمد لله 

 mp3الوجه الثاني لقمان. 

 م 3:56اليوم، الساعة 

 م  3:56

 أرسلت لقد  
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https://drive.google.com/file/d/1V5aUPx7cNBEraHaEQ6D_JGwbx05xOp

Lf/view?usp=drivesdk 

 mp3.٢٠٢٢=١٢=١٦صلاة الجمعة 

 م 4:23اليوم، الساعة 

 م  4:23

 خادم يوسف لقد قمت بالرد على  

 أحسنتما أحسن الله لكما يا سماح و يا حازم 
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 2022ديسمبر  11الأحد، 

 المرتدون

  

 

 )المرتدون( 

 ======= 

 هاني طاهر 

 دقيقة  ٢٢منذ ناشط  

 لماذا ظلوّا مع الأحمدية رغم قراءتهم كتب المرزا؟ 

بموازاة كتاب )الناجون( الذي يتحدّث عمّن كان أحمديا وتركها، حيث يذكر قصة انضمامه  

تصنيف كتاب آخر يحمل عنوان المقال،  وقصة نجاته، والأسباب والأدلة والوقائع، لا بدّ من  

 بحيث يذكر قصة كلّ مَن تبقّى، وأدلة صدق المرزا عنده، أو المسببات التي تبُقيه أحمديا. 

 يجب أن يشمل هذا الكتاب أكبر عدد من الأحمديين. 

إذا كان هنالك فيديو يذكر رحلته نحو الأحمدية، لخصتُ هذا الفيديو، أو قل: أخذتُ من هذا  

الأدلة التي ذكرها. وإن لم يكن، راسلناه ليكتبها، وإذا كتبها نشرناها في الكتاب كما هي،  الفيديو  

 وقد نُلحقها بتعليقاتنا. 

فآمل ممن بقيَ أحمديا أن يبعث لي بالأسباب التي تحتمّ عليه البقاء أحمديا، أو أن ينشرها في  

 مكان ويبعث لي بالرابط. 

مات التي يريد الأحمديون إيصالها، لعلها تنفعهم، أو أن  الغايةُ من ذلك أن تصلَ الناسَ المعلو

يثبت للأحمديين أنه ليس لديهم دليل على صدق المرزا، فينتفعوا من هذه الحقيقة في الدنيا  

 والآخرة.

 2022ديسمبر  10هاني طاهر 

 ساعات · تم الإرسال من الويب  ٤منذ 

Hazeem ahmade 

 الله .

على محمد ومن تبعه من أنبياء عهده وبعد : فكفى بالله شهيدا   الحمد لله وحده والصلاة والسلام

بيننا وبينكم ، اما وقد سألت عن أسباب تمسك المؤمنين بالمسيح الموعود ، وقد كثرُت يا هذا  
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كثرُت تلك الشهادات واكبر شهادة هي شهادة الله ، الله اعظم شهيد واعظم شاهد على صدق  

يء أكبر شهادة قل الله شهيد بيني وبينكم ( فقد شهد الله  النبيين كما قال عزوجل ) قل اي ش

عزوجل على صدق المسيح الموعود من خلال الرؤى والكشوف والمكالمات في أبعاد ليس لك  

ولأمثالك قدم  فيها ، وليس للعقول والقياسات والفلسفات قدم  فيها ، انما يبصرها أهل الإيمان  

الصلاة وأهل الوصال بالله القديسين والمحدثين ، لقد رأى  والعلم الذين يؤمنون بالغيب ويقيمون 

العالم كثيرا من مشاهد صدق المسيح الموعود خلف حائط الغيب في مشارق الارض ومغاربها 

، وكلها موجودة وموثقة فليبحث الباحثون ، وليتدبر المتدبرون ، لستَ بأعظم شأنا ممن شهد  

ممن شهد تعطل العشار في زمن المهدي ثم كفر ،  الكسوفين في رمضان ثم كفر ، ولست باعظم 

وكل أولئك الذين شهدو ذلك الزمان لكنهم لم يستجيبوا . الذين رأووا وجه المهدي ثم كفروا ،  

 اعلم هداك الله ان ما سألت عنه ليس لك قدم فيه ولكنه حق وكثرُ المنكرون . 

صدق المسيح الموعود كذلك قد   واقول لاخواننا الاحمديين واذكرهم انه كما قد شهد الله على 

شهد على صدق يوسف بن المسيح المصلح الموعود في هذا الزمان وعنده شهادات من الله فهل  

انتم مؤمنون ؟ انما هو اخوكم حسدتموه وما لبثتم ان ظلمتوه بتكذيبكم واستعجلتم اما آلمكم تكفير  

يديكم من ميراث و نور مهدي اخر  المسلمين للمسيح الموعود ، فكما هم حرموا انفسهم مما بين ا

الزمان ، كذلك حرمتم انفسكم من ميراث و نور ابنه يوسف بن المسيح لقد جائكم على قدم  

المسيح الموعود صادق امين على دعوة الله ورسالات الله ، ولولا ذنب تكذيبكم لما علا صوت  

لاتكم ، ويتقوّن بتحريفاتكم ،  هذا السفيه وأمثاله ، ما اظهرهم الا ذنوبكم ، وانهم ليتنفسون بضلا

ويسعون باختلافاتكم ، ويبنون على حطامكم ، اتقوا الله وامنوا يحببكم الله ويغفر لكم ، ندعوكم  

مشفقين لا يائسين ، لعلكم تقفون موقف " تالله لقد آثرك الله علينا وان كنا لخاطئين " ، والحمد لله  

 رب العالمين . امين . 

 الآن 

Hazeem ahmade 

لحمد لله وبعد : وأحب ان ازيدك لنفع غيرك ولا ابغي مزيدك ، وقد علمتُ انك لست من  ا

المنتفعين ، وما تدري انك تفجر ينبوع الالهام بسؤالك ، وما كنت من الذين يفقهون ، اعلم ان  

الايمان بمهدي اخر الايام ، وطاعة مخلص الانام ، عمل عظيم محمود في الملكوت ، وترى  

عمّر البلاد والبيوت ، وتحل ببركته البركات ، وتنتشر بانبثاقه الرحمات ، وتجري  أثره صالح ي

على الايدي به الكرامات ، انه مراد اهل الله رب الكائنات ، بكت لأجله العينان ، واحدث في  

الأفئدة نوره فيضان ، هذا مذكور في قديم الزمان ، نطقتَ وما وردت قلوب أهل الرحمن ، وما  

بيع الايمان ، وما رأيت انهار الراحة والاطمئنان ، وما بلغت لذة انس المحبين ، ولا شاهدت ينا

حرارة عشق المؤمنين ، ولا اتقاد وصال العارفين ، فانهم يحيون في بعُد اعظم من دنياك ، وما  

همهم انت ولا ذلك ، جائوا ربهم خاشعين ، من دنياك إلى الله فارّين ، تعالى شأنهم عن مجاراة  

لجاهلين ، وتعذر حضورهم مجالس الفاسقين ، ومن تلك المدانس يتطهرون ، ومن تلك الأدناس  ا

يطهرون ، وعن تلك الارجاس يبتعدون ، ومن الارجاز يعُصمون ، وفي كنف الله هم ينشأون ،  

وفي ملاذ الله هم محفوظون ، ومن وصال ربهم يتذوقون ، ومن اتصال ربهم لا يشبعون ، ومن  

، بكرا وعشيا وحين يظهرون ، فهو لهم حبيب في النواشئ إليه يتوددون ، وهو لهم   حبه يسُقون

طبيب به يَسْتشَْفون وبه يُشْفوَن وبه يَشْفوُن ، اياه بكثرة يدعون ، بكلماتهم حضرته يُلهِمون ، فهو  

ا  لهم صديق به يستأنسون ، وهو لهم ومعهم في كل حال ، بما كانوا له في حالهم والقال ، اثرو

رهبة حضرة الجلال ، فأتتهم رغبة حضرة الجمال ، في اصطفائهم بالوصل والوصال ، تراهم  
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كالارض يوم الاستقلال ، لا تحتلهم نفس ولا هوى ولا مال ، ولا يستعمرهم حب اقارب  وعيال  

، ولا تسلبهم عنه عقارات واعمال ، ولا تأخذهم عنه مشاغل واشغال ، ولا تغلبهم الاحزان عن 

ى المتعال ، ولا تلههم الافراح عن المولى ذي الكمال ، فهم بهم يحيون ويموتون ، وبه هم  المول

يخلدون ، في جنات بما كانوا يحسنون ، لهم مع ربهم قصص وحكايات ، ولهم مع حبيبهم ايام  

وذكريات ، لا تغيب عن بالهم ما اظهر لهم من ايات ، وفي عقولهم محفوظة تلك المعجزات ،  

لأهل الباقيات الصالحات ، لا يعرفون مالموت ولا يجاورون الاموات ، بما اقتربوا   جزاءا منه 

من الباقي رب السماوات ، هذه بعض فيوض اهل الإيمان القدسية ، ولمحة عن احوالهم  

الروحانية ، فإنهم في ابعاد مقدسية ، لا تبلغها انت وقد يبلغها غيرك ، لانهم دخلوا من باب لا  

عجب من إيمانهم ، وليس كلهم بالتحديد ، وانما هم قلة  بتحديد ، فبفكرك عن  يسعك ، فلا تت

 مقصدي لا تحيد ، فالحمد لله رب السماوات ورب الارض ورب العرش المجيد . امين 

  

  

هاني : ولكن، ما أدلة صدق دعوة يوسف بن المسيح، أي ربيع الطنطاوي؟ أو ما هي دعواه  

 مه؟  أصلا قبل البحث في صدقها من عد

  

 Hazeem ahmade   

دعوة يوسف بن المسيح هي كدعوة كل نبي من غير شريعة ، فكما تبع عيسى موسى وكما تبع  

احمد محمد ، كذلك يوسف بن المسيح يتبع شريعة محمد وهو نبي في سلسلة المسيح الموعود 

وهو نبي من انبياء عهد محمد .  

https://drive.google.com/file/d/1KF72E8O7jOfs5RS2QJFTyOFqIASHGdkA

/view?usp=drivesdk   هذا الكتاب : " من أدلة صدق يوسف بن المسيح " منذ ساعة واحدة

هاني : وما أدلة صدقها؟ منذ ساعة واحدة · تم الإرسال من الويب منذ ساعة واحدة أشكرك،  

 سأقرأه وأعود حبذا أن تبعث لي به بصيغة الوورد حتى أقتبس منه في نشر قصتك  

  

 Hazeem ahmade 

 ارسل سؤالك وانا اجيب .  

 

 هاني : كم عدد المؤمنين بيوسف ابن المسيح   

 Hazeem ahmade 

 قليل   

هاني : هل يوجد غير هؤلاء: محمد الحاجّ وحازم مصطفى ولطيفة الخطابي، وآسيا، ود. مروة  

السؤال الثاني: هل ترك  أم المؤمنين، وإبراهيم الحاج أحمد وعبد الرزاق وحسن وجوهر ورقية 

 بعضُهم يوسف أم ما زالوا كلهم مؤمنين به ؟ 
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 Hazeem ahmade   

 محمد الحاج وابراهيم الحاج ورقية مرتدون .  

 

 هاني : ما دام نصف المؤمنين قد كفروا، أفلا يدلّ ذلك على بطلان الدعوى؟ 

 Hazeem ahmade   

شخاص وليس نصفهم . ومن بعد تلك  ما ذكرت اسمائهم يا هاني ليسوا كلهم وارتد بعض الا 

الايام استبدل الله خير منهم وبايع اخرين . ومع ذلك لو ارتد نصف المؤمنين لا يدل على بطلان  

الدعوة حتى لو ارتدوا كلهم ولم يبقى مع النبي احد مثلا عيسى مع انه صادق انكره اصحابة  

يثبت من القرآن ان اهل الارض اخر الوقت . قبل آدم لم يكن احد من اهل الارض مؤمنين بل 

لم يعرفوا الله قبل ادم فهل هذا ينفي وجود الله ، ويأتي على الارض زمان تقوم فيه القيامة على  

شرار الخلق فهل في تلك الايام يمكن لمدعي ان ينفي وجود الله بحجة عم ايمان احد به وهذا  

دم التصديق لا يستلزم الكذب  مثال ، ان عدم العلم بالشيء لا يستلزم عدم وجوده ، وان ع

بالتحديد ، وهذا ليس بمعيار ، اذكر حديث يا عم لو وضعوا الشمس بيميني والقمر في يساري  

على ان اترك هذا الدين ما تركته حتى يظهره الله او اهلك دونه ، يعني لو لك يبقى معه احد ولو  

ر من المسلمين بعد الرسول ؟! .  هلك النبي في سبيل الدين ودعوة الله ما تركه . الم يرتد كثي 

ارتداد احد او كفره لا يستلزم كذب النبي او بطلان دعوته والعياذ بالله .كيف بك لو كنت في  

زمن ايوب ؟ واعتراضك هذا يلزمك ان تؤمن بالمسيح الموعود على انه صادق لان لم يرتد  

 نصف اتباعه الى اليوم ...!!!  

  

  

مليونا حسب قول   16مليون حسب منشورات الأحمدية، وصاروا  200هاني : بل كانوا 

 مسرور قبل أشهر. فالردة أكثر من النصف بكثير  

  

 Hazeem ahmade 

يا هاني انت بتعرف انو الجماعة بتبالغ جدا لحد الكذب في عدد المبايعين خلينا في صلب   

ت لك ان عدم التصديق لا يستلزم الكذب ، وعدم  الموضوع لا تاخذ كلامهم دليل ومع ذلك بيّن

إلى   16دقيقة هاني : وهل تحويل الـ  ٥٤العلم بالشيء لا يستلزم عدم وجوده وعطيتك ادلة منذ 

 مجرد مبالغة، أم كذب كبير؟   200

  

 Hazeem ahmade 

 داتهم  قلت لك لحد الكذب يا هاني انت عدوك الجماعة وليس المسيح الموعود وانت تعاديه لمعا 
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 هاني: طيب، انتظرني حتى أقرأ المزيد  

  

 Hazeem ahmade 

انصحك ان تقرء الكتاب كامل ثم تعال لعندي وانصحك بالاستفادة وليس بالبحث عن   

 الاعتراض خذ راحتك بالقراءة وانا جاهز لاي سؤال  

 هاني : من هو أحمد مراد   

Hazeem ahmade   

 وين مذكور ؟ عطيني رقم الصفحة 

 : في آخر الكتاب في الفصل الأخير الذين أهانهم الله هاني   

 Hazeem ahmade 

 لا اعرفه شخصيا لكن سيدنا يوسف يعرفه والتفاصيل ذكرها سيدنا يوسف بن المسيح  

  

هاني: يوسدددد بدددد المسددددي ب لنسددددب لدددد ددددو الهددددوا الدددد ال اسددددتطي  

والمدددد الدددد ال اسددددتطي ا أعددددي ب وندددد , و أ نفسدددد  لقدددد العددددي ب وندددد 

وحيدددد ت كلهدددد مدددد ع فتدددد احييدددد ووجدددد ال احددد والسدددكين ووجددد بجعبتددد  

كددد وا لقددد عددد ل أم اضددد ب نف سددد أسددد لوا الم ضددد كددد يحتددد جو للطبيددد  

د ج يوسددد ويوسددد دددو ح جددد العصددد حمددد مددد هللا لقددد  كددد ا أنددد أيضددد أحتدد 

  ١٧نظددد هللا إلددد الددد ني بنظددد حمددد فخلددد يوسددد وبعثددد مصدددلح موعو ا . منذ 

 دقيقة · تم الإرسال من الويب 

   wordلاحظ حين أقتبس كيف تكون النتيجة فإذا بعثت لي بالوورد سهل عليّ الأمر  

Hazeem ahmade    

 : ما ضمانتي من حدوث عبث ان شئت اقتبس لك تعطني ماتريد اقتباسه واقتبسه  

هاني : طيب، اقتبس رسالتك له التي تقول فيها إنه غير حياتك ال س ل اإليم ني ب لحض   

 اليوسفي . رقم الصفحة الرسالة الإيمانية بالحضرة اليوسفية 

 Hazeem ahmade 

 اوك لماذا ؟  

 أقتبس منها أو أن تجيب على السؤال التالي هاني : لأني س

Hazeem ahmade   

 :  اسأل  
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 هاني : ما الذي تغير في حياتك بعد الإيمان بيوسف 

 Hazeem ahmade   

 تغير كل شيء ظاهرا وباطنا مش كل التفاصيل ستكون واضحة للجميع انا اعلمها 

 هاني : اضرب أمثلة  

  

Hazeem ahmade 

  

  

مثلا : بصحبته زدت معرفة كثيرا بالله من خلال الصحبة ، وتلقيت من وصال الله في كثير من   

الرؤى بعد الايمان ، وهناك شيء لا يمكن توضيحه يا هاني يعني شعور لا يمكن ان تصفه  

 الكلمات ، يعني مثلا هي حالة روحانية تحيط بالمؤمن في كل تفاصيل حياته الظاهرة والباطنة . 

 : في أي سنة آمنتَ به   هاني 

 Hazeem ahmade   

 2018منذ 

  

 هاني : 

 طيب، بقي أن تنسخ لي من قولك: ومن آلائه أنه ... هذه الفقرات كلها التي فيها هذه الكلمة  

 Hazeem ahmade 

 لماذا؟ صاحب الكلمات يكلمك خذ منه ما تبحث عنه  

 Hazeem ahmadeهاني : لأني سأقتبسها في المقال أريدها كلها كما هي  

 انت سألت وانا اجبتك بوضوح 

ولكن انت الان اجبني ماذا تريد بالتحديد حتى اختصر لك الطريق ، يا هاني بأمر الله انا   

 استطيع ان اساعدك اكتب مرادك هناك بوضوح وبشكل مباشر

  

ه قلتُ: وقد ورد في رسالة من حازم إلى يوسف بن المسيح, فهل  هاني : كتبتُ مقالا، وفي آخر

 تريد مني كتابتها من جديد وأنت تستطيع أن تبعثها في نصف دقيقة 

 

Kimo 
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 Mosta 

 ما تقوم به يا سيد هاني ليس له أي قيمة أو معنى..لأن الدين و الايمان بحد  

 ر و غيره من  ذاته ليس رياضيات أو فيزياء..الحجج التي يقدمها شريف جاب

 الملحدين ضد الرسول محمد و القرآن يفوق وبمراحل ما تقدمه ضد الأحمدية..و  

 حتى ما تقدمه يمكن تطبيقه فعليا ضد القرآن و محمد النبي..من يؤمن بمحمد أو  

 بالسيد المسيح او ببوذا لم يؤمن به انطلاقا من ضحده الشبهات التي تثار ضده و

 تثبت أن الرجل محق في دعواه.. فلو تطرقنا مثلا    انما بالأمور الجيدة التي 

 لما ذكره شريف جابر و غيرهم عن كوارث القرآن و الرسول محمد و البخاري ..الخ

 لوجدنا كم هائل من الشبهات التي يستحيل الاجابة عليها اجوبة شافية..اذن   

 ية و هم اعتقد أن كل ما تفعله يشبه ما يفعله شريف جابر و غيره انت ضد الاحمد

 ضد الاسلام و في الأخير من يصدق أن غلام أحمد صادق لن يتأثر بشبهاتك تماما  

 كما لن يتأثر كثيرا من يصدق أن محمد صادق حتى لو وجدت شبهات عليه..في   

 الأخير الدين نسبي لا أدلة فيه انما مجرد حجج فهناك من يقتنع بها و هناك من 

 لا يقتنع , كل حسب فهمه  

 

 هاني : 

 سبقه في ذلك إسماعيل حمد الذي سمّى نفسه اليسع الشامي، وقبلهما ربيع  و

 كوناتي، وقبل الجميع إلهي بخش المعاصر للمرزا الذي أعلن أن الله أوحى إليه  

 أنّ واجب المرزا أن يبايعه، لا العكس. فمسألة الإيمان باستمرار الوحي هذه  

 اه أتباع يوسف ابن المسيح  نتائجها الحتمية. واللافت أنّ الوحي الذي يتلق

 مئات أضعاف الوحي الذي يتلقاه أتباع خليفة المرزا 

 

 هاني :  

 أدلة صدق الطنطاوي تقوّض الأحمدية والبهائية واليسعية والكوناتية ومن على شاكلة أيّ منها.  

  

 هاني : 

 لا خير فيه.  -الله يسلمّه! - قلتُ: بعد هذه الأدلة الكثيرة فالأحمدي الذي يكفر بيوسف  
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 هاني : 

مرضى.. أما المرزا فقد خطر  على أقصى تقدير ومسامحة يمكن أن نعُدّ الطنطاوي وأمثاله 

 ببالي في البدايات أنه مريض، لكنّ سيرته الدنسة تنفي ذلك كليا. 

  

 هاني :  

فأشرتُ إلى   –الله يسلمّه -، فاتصل هذا المسيح  2010كنا في حلقة تلفزيونية مباشرة في عام 

 المقدّم أن ينُهي المكالمة، وقلتُ لهم بعد الحلقة: هذا مريض. 

  

  

 :  لقد أرسلت  

 يا حازم قلت لك و ان تاتهم بكل اية لن يؤمنوا لك 

 لقد أرسلت 

 انظر لردودهم

 لقد أرسلت 

 يقولون عن كلامك مجرد كلام منمق 

 لقد أرسلت 

 يعني حتى لم يقل احدهم لم لا نستخير الله؟

 لقد أرسلت 

 ماذا سوف يخسرون؟

 لقد أرسلت 

 ليه بيخافوا من الدعاء و السؤال بالاستخارة؟

 أرسلت لقد  

 لو ان لهم رب يثقون فيه لسالوه 

 لقد أرسلت 

 لكنهم لا يعبدون الها انما يعبدون اهوائهم و كبرهم 



 

 137 

 

  

 ============================== 

  

  

 

Youssef Hala Mounir 

 سماح 

انا اخت آسيا حبيت نشهد على الدكتور محمد ربيع الطنطاوي انو إنسان مبارك كانت آسيا  

وعن أحداث غريبة ورؤى تتحقق وكأنها آيات عن صدقه فقررت ان   تحكيلي عن الدكتور

أراسله وان يدعو لي لأني كنت أحس انه إنسان مبارك لما راسلته اصبحت أرى رؤى غريبة  

 تشبه الرؤى التي تراها آسيا لكن عندما لا أراسله تنقطع عني تلك الرؤى 

 

 

 رد

 س 2

 تم التعديل 

 

Youssef Hala Mounir 

 بسمة 

 عليكم ورحمة الله وبركاته السلام 

اسيا تعلمت منك ومن جماعتك اشياء كثيرة انا اشهد انكم على حق انت ونبي الله يوسف ابن  

المسيح عشت معك ايام وليالي وانت تعطيني علوم ومعارف عن كتب المسيح الموعود وايضا  

عجب واندهشت  تحدثيني عن الاشياء التي تحدث معك انت و االدكتور يشهد الله أنني رأيت ال

لتلك الآيات التي رأيتها مع جماعة يوسف ابن المسيح الموعود.. شكرااا على صدقكم و على  

 الدروس التي تقدمونها لنا....... 

 لقول الرسول صل الله عليه وسلم ""خير الناس من تعلم و علم"". 

 

 رد
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 س 2

 

Salima Kriket 

أننا سألنا الله في المسيح الموعود وابنه يوسف عليهما  انا سليمة و الله العظيم انها لشهادة حق ، 

السلام وأعلمنا الله بصدقهما من خلال الرؤى وشهدت بعيني آيات ومعجزات اقشعر لها بدني  

 مع جماعة يوسف ابن المسيح والله شهيد . 

 

 رد

 س 2

 

Lina Lina 

 بسم الله الرحمان الرحيم انا عائشه 

لربي في الدكتور وفي كلامه وعلومه ومعارفه وقد رايت شيئا  انا والله اقول الحق وقد استخرت  

يخبرني ربي به وبجماعته وكان عجيبا والحمد لله وانا اؤمن به وهو على حق في ما نحن نعيشه  

الآن وهو نبي الله ومازلت ارى واتعلم اشياء كنت غافلة عنها وان شاء الله سابقى معه وبجماعته  

قه واتمنى فقط الاصغاء له والتعلم منه والتجربه كي تفتح  على اتصال وتعلم من علمه وصد

 اعينكم وبصيرتكم للحق الموعود ....شكرا يا نبي الله رعاك الله و حفظك . 

 

 رد

 س 1

 

Hazeem Ahmade 

 تعليقات وكلمات صادقة فطرية طيبة جدا بارك الله فيكم واحسن اليكم جميعا . 

Youssef Hala Mounir 

د عليه السلام :" والحق انه كلما بعُث في الدنيا إمام لزمانه ، رافقته ألوف  ويقول المسيح الموعو

من الأنوار السماوية وكأن السماء تتحلى بصفة الانبساط والانفتاح، فتنتشر الروحانية والانوار  

الربانية التي تؤدي الى نهوض المواهب والقدرات الصالحة ، فيبدأ بتلقي الالهام من كان أهلا له  

وهب قوة للتفكر والتدبر من كان مؤهلا للتفقه في الدين من خلال إعمال الفكر والتدبر ،  ، وي

ومن كان يرغب في العبادات يجد لذة في العبادة ، ومن كان يحاور الاقوام الاخرى يعُطى قوة  

ويكون كل ذلك نتيجة انتشار الروحانية التي تنزل من السماء مع      الانبساط واتمام الحجة 

 هذا هو القانون العام .     مام الزمان ، فتقع على القلوب المستعدة له بعثة إ
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 رد

 س 10

 

Aishah Mhammad 

 احبك يارسول الله لم ارى الخير الا عندما كنت بينكم 

 

 

 آسيا : 

اتدري لماذا اخترت سفر ارميا يا سيدي لانني عشت معاناتك ومعاناة كل نبي في هذا السفر ،  

واوجاع وآلام كل نبي اقترحت ارميا ) النبي الباكي ( لان الله كان  حسيت بأوجاعك وآلامك ، 

يتحدث على لسانه للشعب ووالله حسيت وكانه يتكلم عنا ، )تشابهت قلوبهم ( ، كان خطابه عن 

اورشليم ) دار السلام( ، والمسيح الموعود شبه جماعته ) بدار الامان ( ، وكيف يهوذا اللي هم  

حمديين ( لم يتعظوا ببني اسرائيل مملكة الشمال لأنهم كانوا منقسمين  في مملكة الجنوب ) الا 

الى مملكتين ، وانا شبهتهم ب )المسلمين التقلديين (فكان النبي ارميا يبكي ويقول ارجعوا لان  

الايام قربت ، والله كأنه يتحدث عنا لذلك اقترحت ارميا. وكذلك كان يخاطب اورشليم بجنس  

 لنفس البشرية ، هو سفر ممتع و موجع سيدي وكأن الاحداث تتكرر . أنثى ، وكأنه يخاطب ا

Youssef 

 فانت ) النبي الباكي ( ارميا 

Youssef 

Youssef Hala Mounir 

 هذا هو السر الذي جعلني اقترح دراسة اسفار العهد القديم .

 

 

 Youssefلقد قمت بالرد على  

 و النبي السعيد المنتصر الزاكي 

 

 السلام و رحمة الله و بركاته و عليك  

 Youssefتم الرد عليك بواسطة  
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Youssef Hala Mounir 

آمين يا رب وعليكم السلام ورحمة الله تعالى وبركاته يا نبي الله السعيد المنتصر الزاكي و  

قصدت بالباكي على عناد شعبه يا سيدي ، واكيد وبلا شك ان كل نبي منتصر ، ولقد قال عز 

 لَقَد سَبَقَت كَلِمَتنَُا لِعِبَادِنَا الـمُرسَلِينَ * إنَّهُم لهَُمُ الـمَنصُورُونَ * وَإنَّ جُندَنَا لهَُمُ الغَالِبوُنَ{ وجل . }وَ 

 لقد أرسلت 

 نعم أحسنتِ 

 

 ===================== 

 

 سماح : 

 م 9:28سبت 

Maissa 

 السلام عليكم يا نبي الله

Maissa 

Sali Maissa 

 أتمنى تكونوا بخير وفي صحة جيدة كيف حالكم 

 ص  9:47اليوم، الساعة 

 ص 9:47

 لقد أرسلت 

 نحمد الله تعالى يا سماح جزاك الله خيرا عليك السلام و رحمة الله و بركاته 

 

 

 ========================= 

 

 عائشة الجزائرية : 

 م  8:30أحد 

Lina 

 سلام عليك 
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Lina 

Lina Lina 

عنك الشر والهم والتعب واراح قلبك وزادك علما و زادنا منك علما  حفظك الله ورعاك وابعد 

 وصدقا ونورا يااارب

 ص  9:49اليوم، الساعة 

 ص 9:49

 لقد أرسلت 

آمين تقبل الله دعائك الصالح يا عائشة الجزائرية التقية النقية آمين عليك السلام و رحمة الله و  

 بركاته

 

 ========== 

 

 

 

 

Jameela Mohamed Rabie 

 لحمدلله رب العالمينا
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Youssef Hala Mounir 

Jameela Mohamed Rabie  عليهما الصلاة والسلام 

 

 ======================= 

 

 لقد أرسلت 

 نحن منتصرون بامر الله تعالى 

 لقد أرسلت 

لطيفة : تمنيت فوز كرواتيا على البرازيل فحدث و تمنيت فوز المغرب على اسبانيا فحدث و  

فوز المغرب على البرتغال فحدث و تمنيت فوز فرنسا على بريطانيا لانها ستكون اسهل  تمنيت 

 في مقابلة المغرب بحكم اللغة و الثقافة فحدث 

 ص 11:04اليوم، الساعة 

 ص 11:04

 

 خادم يوسف تم الرد عليك بواسطة  

Hazeem Ahmade 

 الحمد لله 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

للمغرب ليفوز على اسبانيا والبرتغال ، دعوت لفوز المسلمين على اعداء  انا دعوت دعاء خاص 

الفطرة وداعمي شذوذ قوم لوط لهذا السبب لان هذه المنافسة اكبر من لعبة كرة قدم وخاصة في  

وحسيت انو امنا لطيفة دعت للمغرب . لو تلاحظ كيف فرنسا استهانوا   ٢٠٢٢هذا الكأس 

نهاية المبارة واقترب فوز تونس شعروا بالاهانة لان فريق من   بتونس في البداية ولما اقتربت

المسلمين هزمهم راح المدرب نزل كل الاعبين الاساسين ليحاول يرجع بالمبارة ولكن فات  

الاوان وخسروا مع ان فرنسا ليس بحاجة لنقاط الفوز ولا تونس بحاجة لنقاط الربح ، هكذا  

 كانت تلك المبارة . 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 كانت اكبر من لعبة كرة قدم 
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 لقد أرسلت 

 نعم

 لقد أرسلت 

 بل قل وداعمي شذوذ قوم لوط و لا تقل داعمي المثلية 

 لقد أرسلت 

 عبر بوضوح عن فاحشتهم النجسة و سموا الاشياء باسمائها

 لقد أرسلت 

الفرنسيس و هم اعدائهم و  كذلك لاحظ ان احفاد الموحدين هزموا الاسبان و البرتغال و باذن الله 

 اعدائنا التاريخيين

 لقد أرسلت 

 و تونس هزمت الفرنسيس و تعتبر من احفاد الموحدين كذلك

  

 ======================= 

  

  

Youssef Hala Mounir 

 ي  ·   3

 يوسف ابن المسيح الموعود عليه السلام 

رة في صحف الملائكة  الطورهو جبل الوحي في القرآن , و كل وحي هو كتاب كتابة مسطو

يبعث على الرقة و الخشوع فهو في رق منشور و كل ذلك يعمر البيوت و يملأها نعيما وو  

بهجة و لذة ابدية و بذلك تتنزل كلمات الله من بحره بحر الوحي المحيط فكانه فاض و هاج و  

لسقف  حركته نار حب الإله و عشقه فهو مسجور , و كل ذلك يخلق سماء جديدة فتكون لنا ا

المرفوع , و من كذب بالنبيين و البعث في الدنيا و الآخرة يقع عليه العذاب في الدارين و يصف  

ربي و يبعث برسالة تهديد لامثال هؤلاء فيقول يوم تمور السماء مورا أي تتوقف عن الحركة و  

هنّم أي  التمدد و تفتر و تتوه حركتها و تنفك الجبال من جذورها يومها يُدعّ الكافرين إلى ج

 يودعون اللوعة و اللعاعة هذا قدر الله و حكمه و الحمد لله رب العالمين . د محمد ربيع , مصر

  

  

Youssef Hala Mounir 
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 ي  ·   3

 يوسف ابن المسيح الموعود عليه الصلاة والسلام 

 اسألوا الشاهد 

و المرسلين بأن  يتحدث الله عز و جل في هذا الوجه عن سيرة الكفار عبر العصور مع الأنبياء 

سيرتهم هي سيرة استهزاء فهم دائما يستهزءون بمن يقول لهم كلمة الحق و من ينزل عليه  

الوحي , فلا يوجد نبي إلا و أستهزئ به و يعتبر هذا من أدلة صدق النبي , و في هذا الوجه الله  

هذا   عز و جل يصف المسيرة و يصف العقاب الذي يطال من يسلك هذا السلوك أو من ينحى

المنحى , و في الوجه الثالث من سورة الأنعام ربنا يقول فيه الحل للخصام في الوجه الثاني و  

هو أن الكفار يستهزءون و شكوى الأنبياء لله عز و جل عن الذي يحدث و ثم الله يهدد و يتوعد  

ز و جل بالحل و  الكفار و يعُزي و يُسلي الأنبياء في نهاية الوجه , و في الوجه الثالث يأتي الله ع

الخُلاصة إذ يقول إسألوا الشاهد )و هي إسم مقالة كتبتها بالمدونة( من هو الشاهد ؟؟ هو الله , و  

نسأله باستخارة أو صلاة ركعتين و الدعاء فيهما عن هذا الأمر , و أنا أقوم بالتمهيد للشهادة أو  

ل في بداية الوجه الثالث : }قلُۡ أیَُّ  الحل في الوجه الثالث لأنه أمر عظيم جدا  و يقول الله عز و ج

{ و سؤال الله عز و جل هو من تمام التوحيد و كمال   ُۖ شَهِيدُۢ بَيۡنِی وَبَيۡنكَُمُۡۚ ۖ قلُِ ٱللََّّ
ࣰ
دَة َـٰ شَیۡء  أكَۡبرَُ شَهَ

الإيمان بأن نلجأ إلى الله عز و جل بالسؤال و ذلك حتى نعرف, و نحن قمنا بهذه التجربة كثيرا   

الله عز و جل و أجابنا أنا )يوسف بن المسيح( و كل من آمن بي , اسألوا الشاهد لأنه  إذ سألنا 

الحل لهذا الخصام التاريخي الذي يأتي مع أي نبي و هذا الخصام موجود بين الحق و الباطل و  

 بين الله و الشيطان

  

Youssef Hala Mounir 

 م  ·   11:27نوفمبر الساعة  30

 ح الموعود عليهما الصلاة والسلام : يوسف ابن المهدي والمسي

ا ضُرِبَ ٱبۡنُ مَرۡيَمَ مَثلَا  إِذَا قوَۡمُكَ مِنۡهُ يصَِدُّونَ |  ۞ وَلمََّ

و لما ضرب ابن مريم مثلا , و هو المسيح الموعود غلام أحمد القادياني صلى الله عليه وسلم , إذا قومك منه  

 وءة قرآنية . يصدون و هم المسلمون من بعدك يا محمد لن يؤمن معظمهم به , و هي نب

ُۚ بلَۡ هُمۡ قوَۡم  خَصِمُونَ |وَقَالوُۤا۟ ءَأَ َٰ   لِهَتنَُا خَيۡر  أمَۡ هوَُُۚ مَا ضَرَبوُهُ لَكَ إِلاَّ جَدَلَاۢ

آلهتمهم هم مشايخهم يقولون أهو أفضل منهم !!! , ما ضربوه لك إلا جدلا بل هم قوم خصمون ,  

لرسول محمد صلى الله عليه وسلم و يعترضون عليه في حوار  أي في عالم الروح و الغيب كأن لسان حالهم يكلم ا

بينهم و بينه لأن الله قال عنه : وَيؤُۡمِنُ لِلۡمُؤۡمِنِينَ | أي الرسول يؤمن للمؤمنين في حوار بينه و  

بينهم في عالم الروح إلى قيام الساعة , بين النبي و أمته , بين النبي و أنبياء عهده . و لقد رأى  

نا محمد حزينا على الأمة بسبب تكذيبها للمسيح الموعود , التقى  المسيح الموعود في الكشف سيد 

 به التقاء الرسل في الكشف . 

 لِّبَنِیۤ إِسۡرَ َٰ 
ࣰ
هُ مَثلَا َـٰ ءِيلَ | إنِۡ هوَُ إِلاَّ عَبۡد  أنَۡعمَۡنَا عَلَيۡهِ وَجَعَلۡنَ ۤۚ 
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لبني إسرائيل أي  و هو المسيح الموعود غلام أحمد , إن هو إلا عبد أنعم الله عليه و جعله مثلا  

مثيلا و شبيها لمسيحهم عيسى بن مريم , و كذلك هو مثال لليهود الجدد من المسلمين إذ أنزل 

فيهم مسيحهم منهم كما كان و أنزل عيسى في بني إسرائيل منهم . و إنّ القرآن يعبرّ عن نفسه و  

) ليجرينّ على أمتي ما  يفسر بعضه بعضا و لمّا أنْ تطهُر القلوب نفهمه . و قال رسول الله صلى الله عليه وسلم : 

جرى على بني إسرائيل ( , أي يقول سيكون في أمتي يهود و نصارى . و نعلم أن اليهود هم  

الوهابيون الذين استمسكوا بالطقوس فقط و أخرجوا روح الدين منه , أمّا النصارى فهم الشيعة  

نن من كان قبلكم شبرا  الذي غالوَا في آل البيت و عبدوهم من دون الله . و قال صلى الله عليه وسلم : ) لتتبعن س

شبرا و ذراعا ذراعا حتى لو دخلوا جحر ضب تبعتموهم , قالوا يا رسول الله : اليهود و  

النصارى ؟ قال : فمن ( , فيجب أن نأخذ أمثلة الأمم السابقة عبرة لأننا في الأصل خرجنا من  

هكذا كانت السيدة   بني إسرائيل , فنبينّا محمد صلى الله عليه وسلم كان مسيحيا موّحدا من الطائفة الإبيونية و

 خديجة و ورقة بن نوفل و الكثير من أهل مكة و الحجاز و الشام كانوا على ذلك . 

 فِی ٱلۡأرَۡضِ يَخۡلُفوُنَ |
ࣰ
ئكَِة َـٰۤ لَ  وَلوَۡ نَشَاۤءُ لَجَعلَۡنَا مِنكُم مَّ

للملائكة  فجعلهم الله بشرا يخلفون ليكون لهم التخيار المترتب عليه الثواب و العقاب , فليس 

اختيار . إن هو إلا رجل عادي . قل إنما أنا بشر مثلكم يوحى إلي . و هذا الخطاب الإلهي في  

هذه الآيات هو خطاب آني موجّه للأمة المحمدية في سياق حديثه بنبوءته عن المسيح بن مريم  

 فيها . 

ذاَ صِرَ َٰ وَإِنَّهۥُ لعَِلۡمࣱ لِّلسَّاعَةِ فَلَا تمَۡترَُنَّ بهَِا وَٱتَّبعِوُنُِۚ  َـٰ سۡتقَِيمࣱ | هَ  مُّ
ࣱ
 ط

وَإِنَّهۥُ لعَِلۡمࣱ لِّلسَّاعَةِ | أي عندما ترون هذا المسيح عيسى بن مريم , تعلمون أن علامات الساعة  

الكبرى قد حدثت كخروج يأجوح و مأجوج و المسيح الدجال و غيرها .. , وَإِنَّهۥُ لعَِلۡمࣱ لِّلسَّاعَةِ |  

الشارح لتلك العلامات و الآتي بالعِلم الحق في في ساعته و أوانه , و في قراءة  أي هو المعلّم و 

أخرى : وَإِنَّهۥُ لعَلََمࣱ لِّلسَّاعَةِ | أي هو العلََم و المنارة و المبعوث السماوي الذي يجب اتباعه , فهو  

تبعون المسيح الموعود تتبعون الله و  علامة و معلِّم و علَم . فَلَا تمَۡترَُنَّ بهَِا وَٱتَّبعِوُنُِۚ | أي عندما ت 

ذاَ صِرَ َٰ  َـٰ سۡتقَِيمࣱ | فنحن اليوسفيون في الأحمديبن على الصراط المستقيم  رسوله محمدا صلى الله عليه وسلم , هَ  مُّ
ࣱ
ط

صراط المسيح الموعود صلى الله عليه وسلم , صراط الذين أنعم الله عليهم , فيوصينا الله سبحانه و تعالى و يقول  

: 

نُۖ  َـٰ  |وَلَا يصَُدَّنَّكُمُ ٱلشَّيۡطَ
ࣱ
بيِن  مُّ

ࣱ
  إنَِّهۥُ لكَُمۡ عَدُوّ

و الشيطان هنا اسم جنس , أي كل أنواع الشيطان , النفس و الهوى و شياطين الإنس و الجن و  

الدنيا و الجذبات الأرضية و الغضب .. , كل هذه الصفات و الأجناس شياطين تشيط كالنار  

قيل أوصني يا رسول الله قال : لا  تطلع ليس لها قيمة و ضعيفة بقليل من الماء تنطفئ , لهذا 

 تغضب , و كررها ثلاث مرات . 

تِ قَالَ قَدۡ جِئۡتكُُم بِٱلۡحِكۡمَةِ وَلِأبَُينَِّ لكَُم بعَۡضَ ٱلَّذِی تخَۡتلَِفوُنَ  َـٰ ا جَاۤءَ عِيسَىَٰ بِٱلۡبيَِّنَ فِيهِۖ فَٱتَّقوُا۟ ٱللهَ  وَلمََّ

ذَا صِرَ َٰ إنَِّ ٱللهَ هوَُ رَبِّی وَرَبُّكُ   وَأطَِيعوُنِ  َـٰ سۡتقَِيمࣱ مۡ فَٱعۡبُدُوهُُۚ هَ  مُّ
ࣱ
فَٱخۡتلَفََ ٱلۡأحَۡزَابُ مِنۢ  ط

لَّذِينَ ظَلمَُوا۟ مِنۡ عَذَابِ يوَۡم  ألَِيم  |  لِّ
ࣱ
 بَيۡنهِِمۡۖ فوََيۡل

إنّ بينات و آيات عيسى المسيح الموعود أحمد هي الحكمة و الوصال و العلوم العرفانية و  

ه الأمة المتحزبة التي اعترضت عليه و أعرضت عنه , و كل أمة , قال  الفصل في اختلافات هذ

رسول الله صلى الله عليه وسلم : افترقت اليهود على إحدى وسبعين فرقة، وافترقت النصارى على اثنتين  
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وسبعين فرقة، وستفترق هذه الأمة على ثلاث وسبعين فرقة كلها في النار إلا واحدة، قيل: من  

ى مثل ما أنا عليه وأصحابي. " وفي بعض الروايات: هي  هي يا رسول الله؟ قال: من كان عل

 الجماعة. " رواه أبو داود والترمذي وابن ماجه والحاكم، وقال: صحيح على شرط مسلم . 

فهذا الخطاب القرآني الجليل هو للأمة المحمدية المعرضة عن المسيح الموعود و التي باتت  

ماعة المسيح الموعود مَن كان على مثل ما هو  أشلاءَ أحزاب  و فرِق , واحدة منها ناجية هي ج

عليه و أصحابه لأن التاريخ يعيد نفسه . جماعة اليوسفيين من الأحمديين هي جماعة المسيح  

 الموعود الفرقة الناجية التي ورثت روحانيته و أدركت حقيقة ما أرسل من أجله . 

نعيم في الدنيا و الآخرة آمين يا رب  أسأل الله عز و جل لي و لكم الحُسنَ و الخير و السعادة و ال

 العالمين . سبحانك اللهم و بحمدك نشهد أن لا إله إلا أنت نستغفرك و نتوب إليك . 

  

  

  

Youssef Hala Mounir 

 م  ·   3:32نوفمبر الساعة  28

 يوسف ابن المسيح الموعود عليهما الصلاة والسلام 

رر و اللوعة لله ، يتضر : يظهر الضرر يتضرعون : لها معنيان : يتضرعون أي تظهرون الض

لله بأنه مضرور ، و صوت حرف العين هو اللعاعة ، أي يظُهر الضرر و بعد ذلك يظُهر  

اللوعة لله يعني يتذلل لله و يُظهر له بأنه في ضرر و لوعة فيستجيب الله له و يرحمه . أو  

من الضرع أي الثدي فهو   يتضرعون أي يتطلبون و يطلبون الضرع السماوي يعني نعمة الله ،

 أصل الغذاء للكائنات 

  

  

Youssef Hala Mounir 

 م  ·   6:24نوفمبر الساعة  26

 يوسف ابن المسيح الموعود عليهما الصلاة والسلام 

) من الذين فرقوا دينهم و كانوا شيعا ( يعني المشركين دول/هؤلاء منهم اللي فرقوا دينهم ، يعني  

فطرة ، و تنازعوا على دعوات الأنبياء و فرقوها و اختلفوا عليها و  تنازعوا في الدين و في ال

تنازعوا فيها و كانوا شيعا أو فرق ، )كل حزب بما لديهم فرحون( كل واحد مغرور بالإيه؟  

باللي عنده ، بالمعلومات اللي عنده ، مش عاوز/لا يريد يسمع الفريق التاني و لا يتحاور معه و  

و رحمة ، ليه/لماذا؟ لأن كل واحد مغرور ، فاكر نفسه فاهم الحقيقة ،  لا يحصل ما بينهم مودة 

عميان ، كل واحد من الستة دول/هؤلاء  ٦لكن الحقيقة هي عاملة زي/مثل الفيل الكبير و ست/

ماسك حتة/جزء من الفيل ، فهو فاكر إن اللي ماسكه ده هي الحقيقة ، اللي ماسك الإيه؟ القدم  

لي ماسك مثلا  الذيل ، يفتكره مثلا  إيه؟ حبل ، و اللي ماسك مثلا  إيه  يفتكره جذع شجرة ، و ال
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الظهر يفتكره إيه؟ أي شيء ، ف هم ماوصلوش/لم يصلوا إلى حقيقة إن ده فيل ، العميان الستة  

، كل واحد فاكر/يعتقد إن إيه؟ الشيء ده حاجة معينة حسب تخيله ، لكن الحقيقة بمجموع  

، و الستة دي رقم إكتمال ، تكتمل الصورة و تفهم الحقيقة ، فأرخي  تخيلات الستة دول/هؤلاء 

 أذنيك و سمعك للآخرين و تدبر في ملكوت الله ، 

  

  

Youssef Hala Mounir 

 أكتوبر  ·   29

 يوسف ابن المهدي والمسيح الموعود عليه السلام : 

 سر الدين . 

 ::::::::::::: 

 السائل : 

 الدين ؟ , اشرح لي معناه من فضلكم . أريد سؤالكم , كيف الحمد هو سر 

 : سر الدين هو الحمد لأنه مصدر لاسم الرسول د محمد ربيع , مصر

 : حسبك هذا القول د محمد ربيع , مصر

 : و إن أردت زيادة زدناك د محمد ربيع , مصر

 السائل : الله الله !!!! . زادنا الله بكم قربا و عرفانا و علما 

 ن فضلكم , لماذا هو مصدر لاسم الرسول الأعظم ؟ السائل : نعم زدني م

: الحميد , هو اسم من اسماء الله تعالى , و كذلك الشكور , و لكن هل لهما  د محمد ربيع , مصر

نفس المعنى ؟ و لماذا اشتق الله أحمد و محمد من الحميد و من صفة الحمد و ليس من صفة  

ا ؟ بداية تعال ناتيها من صوت الكلمة , حمد أي  الشكور ؟ رغم توهم تماثل الصفتين و تقاربهم

امتداد الراحة لان الحاء راحة و مد اي امتداد و هنا نستقي المعنى السائغ وفق قواعد اصوات  

الكلمات التي كتبتها , شكر هو رؤية تفشي و انتشار الانفكاك بمعنى انفكاك شر عن حبيب او  

ؤقت لحظي فالشكر هو الحمد المؤقت اما الحمد  انفكاك خير عن عدو و رؤية ذلك , و هو امر م

فهو الشكر الدائم , يعني الحمد هو الراحة الأبدية و الشكر هو جزاء الدنيا وفقط , لذلك اشتق الله  

لمحمد و احمد من صفة الحمد و الحميد , فالشكور خاص بجزاء الدنيا على الحبيب و العدو من  

في الدنيا ممتدا إلى الآخرة , الحمد هو سر الدين لأنه   لدن الله , أما الحميد فهو جزاء الدوام 

جسر العبور إلى الابدية في الملكوت التي لا تعارض غيرة الحميد , سر الدين هو السرور و  

 هو الاشتقاق من روح الله لنخلد معه عبر الزمن في كل كون تالي . د محمد ربيع , مصر
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Youssef Hala Mounir 

 أكتوبر  ·   21

 ل يوسف ابن المسيح الموعود عليه السلام يقو

 الفرق بين رحمة الله ورحمت الله ! 

 رحمت مفتوحة للمؤمنين و المهاجرين و المجاهدين و مربوطة عند الراجين . 

 رحمت الله

 } قالوا أتعجبين من أمر الله رحمت الله وبركاته عليكم أهل البيت أنه حميد مجيد { 

 زكريا { } ذكر رحمت ربك عبده 

} فإنظر الى آثار رحمت الله كيف يحيي الارض بعد موتها إن ذلك لمحيي الموتى وهو على كل  

 شيء قدير { 

 رحمة الله

 } أمن هو قانت آناء الليل ساجدا يحذر ألآخرة ويرجوا رحمة ربه { 

  

  

Youssef Hala Mounir 

 أكتوبر  ·   1

 يقول المهدي والمسيح الموعود عليه السلام : 

فأحذروا ولا تخدعوا أنفسكم بإسلامكم الظاهري ، إقرأوا كلام الله بتدبر لتعرفوا ما الذي يريده  

الله منكم ، إنما يريد الله عز وجل منكم ما علمتموه في سورة الفاتحة " أهدنا الصراط المستقيم  

لتعطوا  صراط الذين أنعمت عليهم" فما دام الله تعالى ينصحكم أن تدعوا في صلواتكم الخمس  

نعما أعطيها الأنبياء والرسل فأنى لكم أن تنالوها بدون وسيلة الأنبياء والرسل ؟ فلا بد من أن  

 يأتي أنبياء الله بين حين وآخر بغية رفعكم إلى مرتبة اليقين والحب لتنالوا النعم بواسطتهم . 

يد أن تتولد من  فهل ستخاصمون الله وتنقضون سنته القديمة ؟ هل للنطفة أن تقول بأنها لا تر

الأب ؟ وهل يجوز للأذن أن تقول بأنها لا تريد أن تسمع بواسطة الهواء ؟ أي غباوة أكبر من  

 مهاجمة سنة الله القديمة . 

  

  

 ======================= 
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 م 12:55ليوم، الساعة 

 م 12:55

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1UpANFgrUPGQzUUfYJoNDp_grrontP9q

O/view?usp=drivesdk .الوجه الثاني لقمانmp3 

https://drive.google.com/file/d/1UwIHPymJfuNiRBnbffdDbg4yPbMDjQq

O/view?usp=drivesdk .الوجه الثالث لقمانmp3  الحمد لله 

 mp3الوجه الثاني لقمان. 

 م 3:56اليوم، الساعة 

 م  3:56

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1V5aUPx7cNBEraHaEQ6D_JGwbx05xOp

Lf/view?usp=drivesdk 

 mp3.٢٠٢٢=١٢=١٦صلاة الجمعة 
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المسيح عليه الصلاة والسلام  صلاة الجمعة لخليفة المسيح الموعود السادس سيدنا يوسف بن 

 ٢٠٢٢/١٢/٢بتاريخ 

 يقول سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته . 

 قام سيدنا احمد برفع الأذان : 

 الله اكبر الله اكبر 

 الله اكبر الله اكبر 

 اشهد ان لا اله الا الله 

 اشهد ان لا اله الا الله 

 محمدا رسول الله اشهد ان

 اشهد ان محمدا رسول الله

 حى على الصلاة 

 حى على الصلاة 

 حى على الفلاح 

 حى على الفلاح 

 الله اكبر الله اكبر 

 لا اله الا الله

ثم دعا نبي الله بالدعاء التالي : اللهم رب هذه الدعوة التامة ، والصلاة القائمة ، آت محمدا  

 اما محمودا الذي وعدته .الوسيلة والفضيلة ، وابعثه اللهم مق 

  –الحمد لله وحده  – ثم قام سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام خطيبا فقال : الحمد لله 

الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد ومن تبعه من أنبياء عهده وبعد ; لدينا اليوم إكمال  

 الخلافة .  لحديث المسيح الموعود عليه الصلاة والسلام من كتاب سر 

يقول الإمام المهدي الحبيب : في فضائل علي رضي الله عنه اللهم والِ مَن والاه وعادِ مَن عاداه  

 اللهم والِ مَن والاه وعادِ مَن عاداه 

كان رضي الله عنه تقيًّا نقيًّا مِن الذين هم أحب الناس إلى الرحمن، ومِن نخب الجيل وسادات  

الله الحنّان، نديّ الكف طيب الجنان. وكان شجاعا وحيد ا لا يزُايل  الزمان. أسد الله الغالب وفتى 

مركزه في الميدان ولو قابله فوج من أهل العدوان. أنفد العمر بعيش أنكد وبلغ النهاية في زهادة  

نوع الإنسان. وكان أول الرجال في إعطاء النشب وإماطة الشجب وتفقُّد اليتامى والمساكين  

الرجال في إعطاء النشب وإماطة الشجب وتفقُّد اليتامى والمساكين  والجيران. وكان أول 

والجيران. وكان يجلّي أنواع بسالة في معارك وكان مظهر العجائب في هيجاء السيف والسنان.  

وكان مظهر العجائب في هيجاء السيف والسنان. ومع ذلك كان عذب البيان فصيح اللسان.  
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وكان يُدخل بيانه في جذر القلوب ،ويجلو به صدأ الأذهان،  وكان يُدخل بيانه في جذر القلوب ، 

ا على أنواع الأسلوب، ومن ناضله فيها فاعتذر إليه   ويجلي مطلعه بنور البرهان. وكان قادر 

اعتذار المغلوب. وكان كاملا في كل خير وفي طرق البلاغة والفصاحة، ومن أنكر كماله فقد  

اة المضطرّ، ويأمر بإطعام القانع والمعترّ، وكان من  سلك مسلك الوقاحة. وكان يندب إلى مواس

 عباد الله المقربين. 

ومع ذلك كان من السابقين في ارتضاع كأس الفرقان، وأعُطَي له فهم عجيب لإدراك دقائق  

القرآن. وإني رأيته وأنا يقظان لا في المنام، وإني رأيته وأنا يقظان لا في المنام، فأعطاني  

علام، فأعطاني تفسير كتاب الله العلام، وقال: هذا تفسيري، والآن أوُلِيْتَ  تفسير كتاب الله ال

فهَُنّيتَ بما أوُتيِتَ. والآن أوُلِيْتَ فهَُنيّتَ بما أوُتيِتَ. فبسطتُ يدي وأخذت التفسير، وشكرت الله  

. وأقول  المعطي القدير. ووجدتهُ ذا خَلْق  قويم وخُلق  صميم، ومتواضعا منكسرا ومتهللّا  منوّرا

حلف ا وأقول حلف ا إنه لاقاني حُبًّا وألُْف ا، وألُقي في روعي أنه يعرفني وعقيدتي، وألُقي في روعي 

أنه يعرفني وعقيدتي، ويعلم ما أخالف الشيعة في مسلكي ومشربي، ولكن ما شمخ بأنفه عُنف ا،  

محبة كالمصافين  وما نأى بجانبه أنف ا، بل وافاني وصافاني كالمحبين المخلصين، وأظهر ال

الصادقين. وكان معه الحسين بل الحسنينِ وسيد الرسل خاتم النبيين، وكانت معهم فتاة جميلة  

صالحة جليلة مباركة مطهّرة معظّمة مُوَقرة باهرة السفور ظاهرة النور، ووجدتها ممتلئة من  

ي أنها الزهراء الحزن ولكن كانت كاتمة، وألُقي في روعي أنها الزهراء فاطمة. وألُقي في روع

فاطمة. فجاءتني وأنا مضطجع فقعدت ووضعت رأسي على فخذها وتلطفت، ورأيتُ أنها لبعض  

أحزاني تحزن وتضجر وتتحنن وتقلق كأمّهات عند مصائب البنين. كأمّهات عند مصائب البنين.  

نـزلة الابن في  فعُلمّتُ أني نزلتُ منها بمنـزلة الابن في عُلَق الدين، فعُلمّتُ أني نزلتُ منها بم

عُلَق الدين، وخطر في قلبي أن حزنها إشارة إلى ما سأرى ظلما وخطر في قلبي أن حزنها  

إشارة إلى ما سأرى ظلما من القوم وأهل الوطن المعادين. وخطر في قلبي أن حزنها إشارة إلى  

ن ،وكانا  ما سأرى ظلما من القوم وأهل الوطن المعادين. ثم جاءني الحسنان، ثم جاءني الحسنا

يبديان المحبة كالإخوان، ووافياني كالمواسين. وكان هذا كشف ا من كشوف اليقظة، وقد مضت  

 عليه برُْهة من سنين. 

ولي مناسبة لطيفة بعليّ والحسين، ولي مناسبة لطيفة بعليّ والحسين، ولا يعلم سرّها إلا رب  

ه، ومع ذلك لستُ من الجائرين  المشرقين والمغربين. وإني أحبّ عليا وابناه، وأعادي من عادا

، وما كان لي أن أعرض عما كشف الله   المتعسفين. وما كان لي أن أعرض عما كشف الله عليَّ

، وما كنت من المعتدين. وإن لم تقبلوا فلي عملي ولكم عملكم، وسيحكم الله بيننا وبينكم،   عليَّ

 وهو أحكم الحاكمين. 

 ي يقول الإمام المهدي الحبيب :الباب الثان

 في المهدي الذي هو آدم الأمُّة وخَاتمَ الأئمة في المهدي الذي هو آدم الأمُّة وخَاتمَ الأئمة

اعلموا أن الله الذي خلق الليل والنهار، وأبدأ الظلامات والأنوار، قد جرت عادته من قديم  

طلاح، أنه لا  الزمان وأوائل الأزمنة والأوان، أنه لا يتوجّه إلى إصلاح إلا بعد رؤية كمال  

يتوجّه إلى إصلاح إلا بعد رؤية كمال طلاح ، وإذا بلغت الآفة مداها، وانتهت البلية إلى منتهاها،  

فتتوجه العناية الإلهية إلى إماطتها، وإلى خلق شيء يكون سببا لإزالتها. وأما مثله فيوجد في  

 أو كان من الغافلين.  العالم الجسماني أمثلة واضحة ونظائر بينّة جليّة للذي اعترته شبهة 
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فأكبر الأمثلة سُنة ربانية توجد في نزول الأمطار والمرابيع التي تنـزل لتنضير الزروع 

والأشجار، فإن المطر النافع لا ينـزل إلا في أوقات الاضطرار، ويعُرف وقته عند شدة الحاجة  

ت الضرّاء  وقرب الأخطار، فإذا الأرض يبست وهمدت، واصفر كل ما أنبتت وأخرجت، ومسّ 

أهلهَا والمصائب نزلت وسقطت، وظن الناس أنهم أهُلكوا، والدواهي قربت ودنت، وما بقي في  

الأضَى قطرة ماء، والغدر نتنت، فيغُاثون الناسُ في هذا الوقت ويُحيي الله الأرض بعد موتها،  

طَأَ وكل  وترى البلدة اهتزّت وربَتْ، وترى البلدة اهتزّت وربَتْ ، وترى كل زرع أخرج الش 

 الأرض اخضرّت ونضرت، وصار الناس بعد الخطرات آمنين. 

وهذه عادة مستمرة، وسُنة قديمة، بل تزيد الشدّة في بعض الأوقات وتتجاوز حد المعمولات،  

وترى بلدة قد أمحلتْ ذاتَ العوَُيم، وما بقي من جَهام فضلا عن الغَيم، وما بقي بُلالة من الماء  

شتاء، وما نزلت قطرة من قطر مع طول أمد الانتظار، ولاحت آثار قهر  ولا عُلالة من ذخائر ال 

القهار، ولاحت آثار قهر القهار، وأحال الخوف صُورَ الناس، وغلب الخيب وظهر طيران  

الحواس، وصار الريف كأرض ليس فيها غير الهباء والغبار، وما بقي ورق من الأشجار،  

رار، وكادوا أن يهلكوا من آثار اليأس والتبار؛  فضلا عن الأثمار، فيضطر الناس أشد الاضط

فتتوجه إليهم العناية، فتتوجه إليهم العناية، ويدركهم رحم الله وتظهر الآية، وتنظر أرضهم من 

الأمطار، ووجوههم من كثرة الثمار، فيصبحون بفضل الله مخصبين. فيصبحون بفضل الله  

ذلك مثل الذين أتت عليهم أيام الضلال،  مخصبين. ذلك مثل الذين أتت عليهم أيام الضلال، 

وحلّت بهم أسباب مضلّة حتى زاغوا عن محجّة ذي الجلال، فأدركهم ذاتَ بكرة وابل  من مُزنِ  

رحمته، وبعث مجددا لإحياء الدّين، وبعث مجددا لإحياء الدّين، فأخذ الظانوّن ظنّ السَوء  

 لسوُء يعتذرون إلى الله ربّ العالمين. يعتذرون إلى الله ربّ العالمين. فأخذ الظانوّن ظنّ ا

ا   وآخرون يكذّبونه ويقولون ما أنزل الله من شيء، وإن أنت إلا من المفترين. فينـزل الوابل تتر 

ا حتى لا يُبقي من سوء الظن أثرا، فيرجع الراجعون إلى الحق متندمين. وأمّا   فينـزل الوابل تتر 

ا ظالمين. وما   الأشقياء فما ينتفعون من وابل الله شيئا، بل يزيدون بغيا وظلما وعسفا، وكانوا قوم 

اغترفوا من ماء الله وما شربوا، وما اغتسلوا وما توضأوا، وما كانوا أن يسقوا الحرث، وكانوا  

قوما محرومين، فما رأوا الحق لأنهم كانوا عمين، فما رأوا الحق لأنهم كانوا عمين، وإن في  

 ذلك لآيات لقوم مفكّرين. 

آخر لمرسل الخلاق وهو ليالي المحاق ومثل آخر لمرسل الخلاق وهو ليالي المحاق كما  ومثل 

لا يخفى على الممعِن الرمّاق وعلى المتدبرين. فإنها ليال داجية الظلم، فإنها ليال داجية الظلم ،  

في ليل   فاحمة اللمم، تأتي بعد الليالي المنيرة كالآفات الكبيرة، فإذا بلغ الظلام منتهاه، وما بقي 

ا   سناه، فيعشو الله أن يزيل الظلام المركوم، ويبرز النير المغموم، فيبدأ الهلال ويملأ أمن ا ونور 

الليلَ المهال، وكذلك جرت سنُّته في أمور الدّين. فيا حسرة على أهل الشقاق، فيا حسرة على  

كالمشتاق، ولكنهم   أهل الشقاق ، إنهم يحكمون بقرب الهلال عند مجيء ليالي المحاق، ويرقبونه 

لا ينتظرون في ظلام الدين هلالا  ولكنهم لا ينتظرون في ظلام الدين هلالا  ولو بلغ الظلام  

كمالا. فالحق والحق أقول إنهم قوم حمقى، وما أعُطي لهم من المعقول حظ أدنى، وما كانوا  

 مستبصرين.

لهم انت ربي لا اله الا انت  ثم جلس سيدنا يوسف بن المسيح قليلا و دعا بسيد الاستغفار ) ال

خلقتني و انا عبدك و انا على عهدك و وعدك ما استطعت اعوذ بك من شر ما صنعت ابوء لك  

بنعمتك عليّ و ابوء بذنبي فاغفر لي فانه لا يغفر الذنوب الا انت ( ثم تابع الخطبة فقال : الحمد  

لى محمد و من تبعه من أنبياء عهده  الحمد لله وحده و الصلاة و السلام ع –الحمد لله وحده   –لله 



 

 154 

وبعد، يقول الإمام المهدي الحبيب : هذا ما شهدتْ سُنّة الله الجارية لنوع الإنسان، وثبت أن الله  

يرُي مسالك الخلاص بعد أنواع المصائب والذوبان. فلما كان من عادات ذي الجلال والإكرام  

لام، ولا يريد أن ينفكّ نظام  يتبعه عطبُ  أنه لا يترك عباده الضعفاء عند القحط العام في الآ 

الأجسام، ولا يريد أن ينفكّ نظام  يتبعه عطبُ الأجسام، فكيف يرضى بفكّ نظام فيه موت  

الأرواح ونار جهنم للدوام؟ ثم إذا نظرنا في القرآن فوجدناه مؤيد ا لهذا البيان، ثم إذا نظرنا في  

ا  القرآن فوجدناه مؤيد ا لهذا البيان، وقد قا ا * إنَِّ مَعَ الْعسُْرِ يُسْر  ل الله تعالى: )فَإنَِّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْر 

ا،   ا وضير  (، وإن في ذلك لبشرى لكل من تزكّى، وإشارة إلى أن الناس إذا رأوا في زمان ضرًّ

فيرون في آخرَ نفعا وخيرا، ويرون رخاء  بعد بلاء في الدين والدنيا. وكذلك قال في آية أخُرى  

كْرَ وَإِنَّا لَهُ لَحَافِظوُنَ(، فأمَعِنوا فيه إن كنتم تفكرون. فهذه  لقوم ي  لْنَا الذِّ سترشدون: )إِنَّا نحَْنُ نزََّ

إشارة إلى بعث مجدد في زمان مفسد كما يعلمه العاقلون. ولا معنى لحفاظة القرآن من غير  

الطغيان، كما لا  حفاظة عطره عند شيوع نتن الطغيان، وإثباته في القلوب عند هبّ صراصر 

 يخفى على ذوي العرفان والمتدبرين. 

وإثبات القرآن في قلوب أهل الزمان لا يمكن إلا بتوسط رجل مُطهَّر من الأدناس، وإثبات  

القرآن في قلوب أهل الزمان لا يمكن إلا بتوسط رجل مُطهَّر من الأدناس ، ومخصوص بتجديد  

ر بنفخ الروح من رب الناس، ف هو المهدي الذي يهدي من رب العالمين، فهو  الحواس، ومُنوَّ

المهدي الذي يهدي من رب العالمين، ويأخذ العلم من لدنه ويدعو الناس إلى طعام فيه نجاة  

المدعوين. وإنما هو كإناء فيه أنواع غذاء، وإنما هو كإناء فيه أنواع غذاء، من لبن سائغ   

، وللمقرور أشهى أشياء،  ، أو هو كنار شتاء  واء  ِۚ أو كصحفة من الغرَبِ فيها حلواء القند   وشِ

والضرب، فمن جاءه أكَل الخبيص، ومن أعرض فأخُذ ولا محيص، وسيلقى السعير ولو ألقى  

المعاذير. فثبت أن وجود المهديين عماد الدّين، فثبت أن وجود المهديين عماد الدّين، فثبت أن  

لشياطين، وتحيطهم كثير من الزمر وجود المهديين عماد الدّين، وتنـزل أنوارهم عند خروج ا 

كهالات القمر. ولما كان أغلب أحوال المهديين أنهم لا يظهرون إلا عند غلبة الضالين  

والمضلين، فسمُّوا بذلك الاسم إشارة إلى أن الله ذا المجد والكرم طهّرهم من الذين فسقوا  

لحق الموفور، وجعلهم  وكفروا، وأخرجهم بأيديه من الظلمات إلى النور، ومن الباطل إلى ا 

ورثاء علم النبوة وأعطاهم حظا منه، ودققّ مداركهم وعلمّهم من لدنه، وهداهم سبلا ما كان لهم  

 أن يعرفوا، وأراهم طرقا ما كان لهم أن ينظروا لولا أن أراهم الله، ولذلك سمُّوا مهديين. 

هبّ سموم الطغيان،   وأما المهدي الموعود الذي هو إمام آخر الزمان، ومنتظَر الظهور عند

فاعلم أن تحت لفظ المهدي إشارات لطيفة إلى زمان الضلالة لنوع الإنسان، وكأنّ الله أشار بلفظ  

المهدي المخصوص بالهداية إلى زمان لا تبقى فيه أنوار الإيمان، وتسقط القلوب على الدنيا  

لإباحة والافتتان، ولا  الدنيّة ويتركون سبل الرحمن، وتأتي على الناس زمان الشرك والفسق وا

تبقى بركة في سلاسل الإفادات والاستفادات، ويأخذ الناس يتحركون إلى الارتدادات والجهلات،  

ويأخذ الناس يتحركون إلى الارتدادات والجهلات ،ويزيد مرض الجهل والتعامي، مع شوقهم في  

سق والفساد، وتطير  سير المعامي والموامي، ويعُرضون عن الرشاد والسداد، ويركنون إلى الف 

جراد الشقاوة على أشجار نوع الإنسان، فلا تبقى ثمر ولا لدونة الأغصان. فلا تبقى ثمر ولا  

لدونة الأغصان. وترى أن الزمان من الصلاح قد خلا، والإيمان والعمل أجفلا، وطريق الرشد  

ا من عُلِّق بثرياّ السماء. فيذكر الله مواعيده القديمة عند نزول الضرّاء، وير ى ضعف الدين ظاهر 

كل الأنحاء، فيتوجّه ليطُفئ نار الفتنة الصمّاء، فيخلق رجلا كخلق آدم بيدَي الجلال والجمال ،  

فيخلق رجلا كخلق آدم بيدَي الجلال والجمال، وينفخ فيه روح الهداية على وجه الكمال. وينفخ  

كخلق ابن مريم لإتمام الحجة   فيه روح الهداية على وجه الكمال. فتارة يُسميه عيسى بما خلقه
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على النصارى، وتارة يدعوه باسم مهدي أمين بما هو هُدِيَ من ربه للمسلمين الضالين، وأخُرجَ  

للمحجوبين منهم ليقودهم إلى رب العالمين. هذا هو الحق الذي فيه تمترون، والله يعلم وأنتم لا  

ه ، أحيا عبد ا من عباده ليدعو الناس  تعلمون. أحيا عبد ا من عباده ليدعو الناس إلى طرق رشاد

إلى طرق رشاده ، فاقبلوا أو لا تقبلوا، إنه فعل ما كان فاعلا. أأنتم تضحكون ولا تبكون،  

 وتنظرون ولا تبصرون.

 وأقم الصلاة. 

قام سيدنا احمد باقامة الصلاة ثم قال سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : " استووا  

 نبي الله الجمعة ركعتين قرأ في الركعة الأولى سورة الفاتحة والبينة .  استقيموا " وصلى

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ حِيمِ )٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣( ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥)( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ ٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ بِ وَٱلۡمُشۡرِ ١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ينَ حَتَّىَٰ  ( لَمۡ يكَنُِ ٱلَّذِينَ كَفرَُوا۟ مِنۡ أهَۡلِ ٱلۡكِتَ كِينَ مُنفكَِّ

 )٢تأَۡتِيهَُمُ ٱلۡبَيِّنَةُ )
ࣰ
طَهَّرَة ا مُّ

ࣰ
ِ يَتۡلوُا۟ صُحُف نَ ٱللََّّ  مِّ

ࣱ
 )٣( رَسوُل

ࣱ
 قيَمَِّة

ࣱ
قَ ٱلَّذِينَ  ٤( فيِهَا كُتبُ ( وَمَا تفَرََّ

بَ إِلاَّ مِنۢ بعَۡدِ مَا جَاۤءَتۡهُمُ ٱلۡبَينَِّةُ ) َـٰ ينَ حُنَفَاۤءَ  ( وَمَاۤ أمُِرُوۤ ٥أوُتوُا۟ ٱلۡكِتَ َ مُخۡلِصِينَ لَهُ ٱلدِّ ا۟ إِلاَّ لِيعَۡبدُُوا۟ ٱللََّّ

ةَُۚ وَذَ َٰ  كَوَٰ ةَ وَيؤُۡتوُا۟ ٱلزَّ لوََٰ بِ وَٱلۡمُشۡرِكِينَ  ٦لِكَ دِينُ ٱلۡقيَمَِّةِ )وَيُقِيمُوا۟ ٱلصَّ َـٰ ( إنَِّ ٱلَّذِينَ كَفرَُوا۟ مِنۡ أهَۡلِ ٱلۡكِتَ

لِدِينَ فِ  َـٰ ىِٕكَ هُمۡ شَرُّ ٱلۡبرَِيَّةِ )فِی نَارِ جَهَنَّمَ خَ َـٰۤ ُۚۚ أوُ۟لَ ىِٕكَ  ٧يهَاۤ َـٰۤ تِ أوُ۟لَ َـٰ لِحَ َـٰ ( إنَِّ ٱلَّذِينَ ءَامَنوُا۟ وَعَمِلوُا۟ ٱلصَّ

 ٨هُمۡ خَيۡرُ ٱلۡبرَِيَّةِ )
ࣰ
لِدِينَ فِيهَاۤ أبََد َـٰ رُ خَ َـٰ تُ عَدۡنࣲ تجَۡرِی مِن تحَۡتهَِا ٱلۡأنَۡهَ َـٰ اۖ  ( جَزَاۤؤُهُمۡ عِندَ رَبهِِّمۡ جَنَّ

ُ عَنۡهُمۡ وَرَضُوا۟ عَنۡهُُۚ ذَ َٰ  ضِیَ ٱللََّّ  ( { ٩لِكَ لِمَنۡ خَشِیَ رَبَّهۥُ )رَّ

 وقرأ في الركعة الثانية سورة الفاتحة وسورة التين . 

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ نِ  ٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ َـٰ حۡمَ حِيمِ )( ٱلرَّ ينِ  ٣ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

حۡمَ  ِ ٱلرَّ حِيمِ )} بِّسۡمِ ٱللََّّ نِ ٱلرَّ يۡتوُنِ )١َـٰ ذاَ ٱلۡبلََدِ ٱلۡأمَِينِ )٣( وَطوُرِ سِينِينَ )٢( وَٱلتِّينِ وَٱلزَّ َـٰ (  ٤( وَهَ

نَ فِیۤ أحَۡسَنِ تقَۡوِيمࣲ ) َـٰ نسَ فِلِينَ )٥لَقَدۡ خَلَقۡنَا ٱلۡإِ َـٰ هُ أسَۡفلََ سَ َـٰ ( إِلاَّ ٱلَّذِينَ ءَامَنوُا۟ وَعَمِلوُا۟  ٦( ثمَُّ رَدَدۡنَ

لِ  َـٰ تِ فلَهَُمۡ أجَۡر  غَيۡرُ مَمۡنوُنࣲ )ٱلصَّ َـٰ ينِ )٧حَ بُكَ بعَۡدُ بِٱلدِّ كِمِينَ )٨( فمََا يكَُذِّ َـٰ ُ بِأحَۡكَمِ ٱلۡحَ  ( { ٩( ألََيۡسَ ٱللََّّ

 «««««‹««»»»»»»»» 

 ثم جمعَ صلاة العصر . 

 والحمد لله رب العالمين 
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 ن نون : يوشع ب

  

 «  ٢٠٢٢/١١/٢٥» صلاة الجمعة 

 «««««««««»»›»»»»»» 

صلاة الجمعة لخليفة المسيح الموعود السادس سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام  

 ٢٠٢٢/١١/٢٥بتاريخ 

 يقول سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته . 

 الحكيم رفيدة برفع الأذان : قامت أمة  

 الله اكبر الله اكبر 

 الله اكبر الله اكبر 

 اشهد ان لا اله الا الله 

 اشهد ان لا اله الا الله 

 اشهد ان محمدا رسول الله

 اشهد ان محمدا رسول الله

 حى على الصلاة 

 حى على الصلاة 

 حى على الفلاح 

 حى على الفلاح 

 الله اكبر الله اكبر 

 لا اله الا الله

م دعا نبي الله بالدعاء التالي : اللهم رب هذه الدعوة التامة ، والصلاة القائمة ، آت محمدا  ث

 الوسيلة والفضيلة ، وابعثه اللهم مقاما محمودا الذي وعدته .

  –الحمد لله وحده  – ثم قام سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام خطيبا فقال : الحمد لله 

لاة و السلام على محمد ومن تبعه من أنبياء عهده وبعد ; لدينا اليوم إكمال  الحمد لله وحده و الص

لحديث المسيح الموعود عليه الصلاة والسلام من كتاب سر الخلافة يقول الإمام المهدي الحبيب  
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: أيها الناظر في هذا الكتاب.. إن كنتَ من عشاق الحق والصواب، فكفاك آية الاستخلاف  

دفع الذعاف، فإن فيها برهانا قويا للمنصفين. فلا تحسب الأخيار كأهل  لتحصيل ترياق الحق و

فساد، ولا تلُحق هوُد ا بعَِاد، فلا تحسب الأخيار كأهل فساد، ولا تلُحق هوُد ا بعَِاد ، وتفَكَّرْ لساعة 

كالمحققين. وأنت تعلم أن الأنباء المستقبلة من الله الرحمن تكون كقضاة لقضايا أهل الحق وأهل  

ج ضيق المشكلات بكِرّاتهِا، حتى يرُى ما  ا لعدوان، أو كجنود الله لفتح بلاد البغي والطغيان، فتفُرِّ

كان ضنك ا رحيب ا بقوة صِلاتها. فتبارز هذه الأنباءُ كل مناضل برمح خضيب، حتى تقود إلى  

تدَُعّ    اليقين كل مرتاب ومريب، وتقطع معاذير المعترضين. وكذلك وقعت آية الاستخلاف، فإنها

كل طاعن حتى ينثني عن موقف الطعن والمصافّ، وتظُهر الحق على الأعداء ولو كانوا  

كارهين. فإن الآية تبُشر الناس بأيام الأمن والاطمئنان بعد زمن الخوف من أهل الاعتساف  

ة  والعدوان، ولا يصلح لِمِصْداقيّتها إلا خلافة الصدّيق كما لا يخفى على أهل التحقيق. فإن خلاف

عليّ المرتضى ما كان مصداق هذا العروج والعلُى والفوز الأجلى، بل لم يزل تبتزّها عِداها ما  

فيه من قوة وحِدّة مداها، وأسقطوها في هوّة وتركوا حق أخُوّة، حتى أصاروها كبيت  أوهنَ من 

د وقدوة  بيت العنكبوت، وتركوا أهلها كالمتحير المبهوت. ولا شك أن عليّا كان نجُعةَ الرُوّا

الأجواد، ولا شك أن عليّا كان نُجعةَ الرُوّاد وقدوة الأجواد، وحجة الله على العباد، وخيرَ الناس  

من أهل الزمان، ونورَ الله لإنارة البلدان، ولكن أيام خلافته ما كان زمن الأمن والأمان، بل 

أبي سفيان، وكانوا    زمان صراصر الفتن والعدوان. وكان الناس يختلفون في خلافته وخلافة ابن

. والحق أن الحق   ينتظرون إليهما كحيران، وبعضهم حسبوهما كفرَْقَدَي سماء  وكزَنْدَينِ في وِعاء 

كان مع المرتضى، والحق أن الحق كان مع المرتضى، ومن قاتلََه في وقته فبغى وطغى، ومن  

ر به من الرحمن، بل  قاتلََه في وقته فبغى وطغى، ولكن خلافته ما كان مصداق الأمن المبشَّ 

أوذي المرتضى من الأقران، ودِيستْ خلافته تحت أنواع الفتن وأصناف الافتنان، وكان فضل  

الله عليه عظيما، ولكن عاش محزونا وأليما، وما قدر علي أن يشيع الدين ويرجم الشياطين  

لين، وما قدر على  كالخلفاء الأولين، وما قدر علي أن يشيع الدين ويرجم الشياطين كالخلفاء الأو

أن يشيع الدين ويرجم الشياطين كالخلفاء الأولين، بل ما فرغ عن أسنّة القوم، ومُنع من كل  

وْم. وما ألبّوه بل أضبُّوا على إكثار الجور، وما عَدَّوا عن الأذى بل زاحموه وقعدوا   القصد والرَّ

فلا يمكن أن نجعل   في المَور، وكان صبورا ومن الصالحين. وكان صبورا ومن الصالحين.

خلافته مصداق هذه البشارة، فإن خلافته كانت في أيام الفساد والبغي والخسارة، وما ظهر الأمن 

في ذلك الزمن، بل ظهر الخوف بعد الأمن، وبدأت الفتن، وتواترت المحن، وظهرت اختلالات  

دَ الحقد والضغن، في نظام الإسلام، واختلافات في أمُّة خير الأنام، وفُتحت أبواب الفتن، و سُدِّ

وكان في كل يوم جديد نزاعُ قوم جديد، وكثرت فتن الزمن، وطارت طيور الأمن، وكانت  

 المفاسد هائجة، والفتن مائجة، حتى قتل الحسين سيد المظلومين.

ا روحانيا من الله رب العالمين، وكان مصداقه المرتضى من أول   ومن تظنّى أن الخلافة كان أمر 

ا ظالمين، فهذا عذر قبيح، وما يتلفظ به إلا وقيح. بل  الحين، ولكن ه أنفِ واستحى أن يُجادل قوم 

الحق الذي يجب أن يُقبلَ ،بل الحق الذي يجب أن يقُبلَ والصدق الذي لزم أن يتُقبل أن مصداق  

نبأ الاستخلاف هو الذي كان جامِعَ هذه الأوصاف، أن مصداق نبأ الاستخلاف هو الذي كان  

ه الأوصاف، وثبت فيه أنه فتح على المسلمين أبواب أمن وصواب، ونجّاهم من فتن  جامِعَ هذ

وعذاب، وفلَّ عن الإسلام حدَّ كل ناب، وشمّر تشمير من لا يألو جهد ا، وما لغب وما وهن حتى  

ا ونجد ا، وأعاد الله على يديه الأمن المفقود، والإقبال الموؤود، فكان الناس بعد خوفهم   سوّى غور 

ين. والأنباء المستقبلة إذا ظهرت على صورها الظاهرة فصرفهُا إلى معنى آخر ظلم  وفسق  آمن

بعد المشاهدة، فإن الظهور يشفي الصدور، ويهب اليقين ويلين الصخور، وإن في فطرة الإنسان  
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أنه يُقدّم المشهود على غيره من البيان، وهذا هو المعيار لذوي العرفان. فانظرُْ مَن أماط عن 

سلام وعثاءه، وأعاده إلى نضرته وأزال ضرّاءه، وأهلك المفسدين، وأباد المرتدين. ودعا إلى  الإ 

دين الله كل فارّ، وأراهم الحق بأنوار، حتى اكتظت المساجد بالراجعين، وأحيا الأرض بعد  

موتها بإذن رب العالمين، وأزال حُمّى الناس مع رحضائه، ورحض درن البغي مع خيلائه بماء  

 .معين

ورحم الله الصدّيق، أحيا الإسلام وقتل الزناديق، وفاض بمعروفه إلى يوم الدين. وكان بكَّاء  ومن  

المتبتلين. وكان من عادته التضرع والدعاء وكان من عادته التضرع والدعاء والاطّراح بين  

ي السجدة،  يدي المولى والبكاء والتذللّ على بابه، والاعتصام بأعتابه. وكان يجتهد في الدعاء ف

ويبكي عند التلاوة، ولا شك أنه فخر الإسلام والمرسلين. ولا شك أنه فخر الإسلام والمرسلين.  

ولا شك أنه فخر الإسلام والمرسلين. وكان جوهره قريب ا من جوهر خير البريّة، وكان أول  

ول الذين رأوا  المستعدّين لقبول نفحات النبوة، وكان أول المستعدّين لقبول نفحات النبوة، وكان أ

حشرا روحانيا مِن حاشر  مثيلِ القيامة، وبدّلوا الجلابيب المتدنسة بالملاحف المطهرة، وضاهى  

 الأنبياء في أكثر سير النبيين. وضاهى الأنبياء في أكثر سير النبيين. 

ولا نجد في القرآن ذكر أحد من دون ذكره قطعا ويقينا إلا ظن الظانين، والظن لا يغُني من  

ا طالبين. ومن عاداه فبينه وبين الحق باب مسدود، ومن عاداه فبينه   الحق شيئا ولا يروي قوم 

يقين. ولأجل ذلك لا نرى في   وبين الحق باب مسدود، لا ينفتح أبد ا إلا بعد رجوعه إلى سيِّد الصدِّ

نرى    الشيعة رجلا من الأولياء، ولأجل ذلك لا نرى في الشيعة رجلا من الأولياء، ولأجل ذلك لا 

في الشيعة رجلا من الأولياء، ولا أحد ا من زمر الأتقياء، فإنهم على أعمال غير مرضية عند  

 الله، فإنهم على أعمال غير مرضية عند الله، وإنهم يعُادون الصالحين. 

يقول الإمام المهدي الحبيب : كلام موجز في فضائل أبي بكر الصّديق رضي الله عنه وأرضاه  

عارفا تامَّ المعرفة، حليم الخلق رحيم الفطرة، وكان يعيش في زيّ الانكسار  كان رضي الله عنه 

والغربة، وكان يعيش في زيّ الانكسار والغربة، وكان كثير العفو والشفقة والرحمة، وكان  

يعُرف بنور الجبهة. وكان شديد التعلق بالمصطفى، والتصقت روحه بروح خير الورى، وغَشِيَه  

مقتداه محبوب المولى، واختفى تحت شعشعان نور الرسول وفيوضه  من النور ما غَشِىَ 

ا من سائر الناس في فهم القرآن وفي محبة سيد الرسل وفخر نوع الإنسان.   العظمى. وكان ممتاز 

ولما تجلى له النشأة الأخروية والأسرار الإلهية، نفَض التعلقات الدنيوية، ونبَذ العُلق الجسمانية،  

ب، وترك كل مُراد للواحد المطلوب، وتجردت نفسه عن كدورات الجسد،  وانصبغ بصبغ المحبو

وتلونت بلون الحق الأحد، وغابت في مرضاة ربّ العالمين. وإذا تمكن الحبُّ الصادق الإلهي  

من جميع عروق نفسه، وجذر قلبه وذرات وجوده، وظهرت أنواره في أفعاله وأقواله وقيامه  

ا غضا طرياّ وعميقا، من حضرة خير الواهبين. فكان الصدق  وقعوده، سمُّي صدّيق ا وأعُطي ع لم 

له ملكة مستقرة وعادة طبعية، وبدت فيه آثاره وأنواره في كل قول وفعل، وحركة وسكون، 

وحواس وأنفاس، وأدُخل في المنعمين عليهم من رب السماوات والأرضين. وإنه كان نُسخة  

مالية من كتاب النبوة، وكان إمام أرباب الفضل  إجمالية من كتاب النبوة، وإنه كان نسُخة إج

 والفتوة، ومن بقية طين النبيين. 

ثم جلس سيدنا يوسف بن المسيح قليلا و دعا بسيد الاستغفار ) اللهم انت ربي لا اله الا انت  

خلقتني و انا عبدك و انا على عهدك و وعدك ما استطعت اعوذ بك من شر ما صنعت ابوء لك  

بوء بذنبي فاغفر لي فانه لا يغفر الذنوب الا انت ( ثم تابع الخطبة فقال : الحمد  بنعمتك عليّ و ا

الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء عهده   –الحمد لله وحده   –لله 
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وبعد ، يقول الإمام المهدي الحبيب : ولا تحسب قولنا هذا نوع ا من المبالغة ولا من قبيل  

محة والتجوز، ولا من فور عين المحبة، بل هو الحقيقة التي ظهرت عليَّ من حضرة  المسا

العزة. بل هو الحقيقة التي ظهرت عليَّ من حضرة العزة. وكان مشربه رضي الله عنه التوكل  

على رب الأرباب، وقلة الالتفات إلى الأسباب، وكان كظل  لرسولنا وسيدنا صلى الله عليه وسلم  

اب، وكانت له مناسبة أزلية بحضرة خير البرية، ولذلك حصل له من الفيض في  في جميع الآد

الساعة الواحدة ما لم يحصل للآخرين في الأزمنة المتطاولة والأقطار المتباعدة. واعلم أن  

الفيوض لا تتوجه إلى أحد إلا بالمناسبات، وكذلك جرت عادة الله في الكائنات، فالذي لم يعُطه  

سبة بالأولياء والأصفياء، فالذي لم يعُطه القسّام ذرة مناسبة بالأولياء والأصفياء،  القسّام ذرة منا

فهذا الحرمان هو الذي يعُبَّر بالشقوة والشقاوة عند حضرة الكبرياء. والسعيد الأتم الأكمل هو  

الذي أحاط عادات الحبيب حتى ضاهاه في الألفاظ والكلمات والأساليب. والأشقياء لا يفهمون  

الكمال كالأكمه الذي لا يرى الألوان والأشكال، ولا حظ للشقي إلا من تجليات العظموت   هذا

والهيبة، ولا حظ للشقي إلا من تجليات العظموت والهيبة، فإن فطرته لا ترى آيات الرحمة، فإن  

فطرته لا ترى آيات الرحمة، ولا تشم ريح الجذبات والمحبة، ولا تدري ما المصافاة والصلاح،  

نس والانشراح، ولا تدري ما المصافاة والصلاح، والأنس والانشراح، فإنها ممتلئة  والأ 

بظلمات، فكيف تنـزل بها أنوار بركات؟ فإنها ممتلئة بظلمات، فكيف تنـزل بها أنوار بركات؟  

جَ الريح العاصفة، وتشغله جذباتها عن رؤية الحق والحقيقة، فلا   بل نفس الشقي تتموج تموُّ

لسعادة راغبا في المعرفة. وأما الصدّيق فقد خُلق متوجّها إلى مبدأ الفيضان، وأما  يجيء كأهل ا 

الصدّيق فقد خُلق متوجّها إلى مبدأ الفيضان، ومقبلِا على رسول الرحمن، فلذلك كان أحق الناس  

بحلول صفات النبوة، وأولى بأن يكون خليفة لحضرة خير البرية، ويتحد مع متبوعه ويوافقه  

ا في جميع الأخلاق والسير والعادة وترك تعلقات الأنفس والآفاق،  بأتم الو فاق، ويكون له مظهر 

ولا يطرأ عليه الانفكاك بالسيوف والأسنة، ويكون مستقرا على تلك الحالة ولا يزعجه شيء من  

المصائب والتخويفات واللوم واللعنة، ويكون الداخل في جوهر روحه صدقا وصفاء وثباتا  

 ارتد العالم كلّه لا يُباليهم ولا يتأخر بل يقدم قدمه كل حين. بل يقدم قدمه كل حين. واتقاء، ولو 

ولأجل ذلك قَفَّى الله ذِكر الصدّيقين بعد النبيين، ولأجل ذلك قَفَّى الله ذِكر الصدّيقين بعد النبيين،  

الِحِينَ(. وفي ذلك  وقال: )فَأوُلئَِكَ مَعَ الَّذِينَ أنَْعَمَ اللهُ عَلَيْهِمْ مِنَ  يقِينَ وَالشُّهَدَاءِ وَالصَّ دِّ النبِييِّنَ وَالصِّ

إشارات إلى الصدّيق وتفضيله على الآخرين، فإن النبي صلى الله عليه وسلم ما سمى أحد ا من  

 الصحابة صدّيق ا إلا إياه، ليظُهر مقامه ورَيّاه، فانظر كالمتدبرين.

مال وأهلها لقوم سالكين. وإنا إذا تدبرنا هذه الآية، وبلغّنا  وفي الآية إشارة عظيمة إلى مراتب الك

الفكر إلى النهاية، فانكشف أن هذه الآية أكبر شواهد كمالات الصدّيق، وفيها سرّ عميق ينكشف  

على كل من يتمايل على التحقيق. فإن أبا بكر سمُّي صدّيق ا على لسان الرسول المقبول، فإن أبا  

لسان الرسول المقبول، والفرقان ألَْحقَ الصدّيقين بالأنبياء كما لا يخفى    بكر سمُّي صدّيق ا على

على ذوي العقول، ولا نجد إطلاق هذا اللقب والخطاب على أحد من الأصحاب، ولا نجد إطلاق  

هذا اللقب والخطاب على أحد من الأصحاب، فثبت فضيلة الصدّيق الأمين، فإن اسمه ذكُر بعد  

 الصدّيق الأمين، فإن اسمه ذكُر بعد النبيين. النبيين. فثبت فضيلة 

فانظر بالإنابة وفارِقْ غشاوة الاسترابة، فإن الأسرار الخفية مطويّة في إشارات القرآن، فإن  

الأسرار الخفية مطويّة في إشارات القرآن، ومن قرأ القرآن فابتلع كل المعارف، ولو ما أحستها  

تجردة  عن الألبسة على نفوس ذوي العرفان، فإن أهل  بحاسة  الوجدانُ. وتنكشف هذه الحقائق م

المعرفة يسقطون بحضرة العزة، فتمسّ روحهم دقائقَ لا تمسّها أحد  من العالمين. فكلماتهم  



 

 160 

كلمات، ومن دونها خرافات، فكلماتهم كلمات، ومن دونها خرافات، ولكنهم يتكلمون بأعلى  

كل غبي من عدم فهم العبارة. فإنهم قوم   الإشارة حتى يتجاوزون نظر النظّارة، فيكُفرّهم

منقطعون لا يُشابههم أحد  ولا يُشابهون أحد ا، ولا يعبدون إلا أحد ا، ولا ينظرون إلى المتلاعبين.  

كفَلهم الله كرجل كفلَ يتيما، ففوّضه إلى مرضعة حتى صار فطيما، ثم ربّاه وعلمّه تعليما، ثم  

 يما، فتبارك الله خير المحسنين. جعله وارث ورثائه، ومنَّ عليه منّا عظ

 وأقم الصلاة. 

قامت امة الحكيم رفيدة بإقامة الصلاة ، ثم قال سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : "  

استووا استقيموا " وصلى نبي الله الجمعة ركعتين قرأ في الركعة الأولى سورة الفاتحة واول  

 وجه من القمر . 

حِيمِ )} بِسۡمِ  نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ حِيمِ )٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣( ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) ليَۡهِمۡ غَيۡرِ  طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَ ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ  يعُۡرِضُوا۟  ٢( ٱقۡترََبَتِ ٱلسَّاعَةُ وَٱنشَقَّ ٱلۡقمََرُ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ
ࣰ
( وَإنِ يرََوۡا۟ ءَايَة

( 
ࣱ
سۡتمَِرّ  مُّ

ࣱ
 )( وَكَذَّبوُا۟ وَٱتَّبعَوُۤ ٣وَيَقوُلوُا۟ سِحۡر

ࣱ
سۡتقَِرّ نَ ٱلۡأنَۢبَاۤءِ  ٤ا۟ أهَۡوَاۤءَهُمُۡۚ وَكلُُّ أمَۡرࣲ مُّ ( وَلَقَدۡ جَاۤءَهُم مِّ

 فمََا تغُۡنِ ٱلنُّذرُُ )٥مَا فِيهِ مُزۡدَجَر  )
ۖ ࣱ
لِغَة َـٰ  بَ

(  ٧( فَتوََلَّ عَنۡهُمۡۘۡ يوَۡمَ يدَۡعُ ٱلدَّاعِ إلَِىَٰ شَیۡءࣲ نُّكرُ  )٦( حِكۡمَةُۢ

رُهُمۡ  َـٰ  )خُشَّع ا أبَۡصَ
ࣱ
نتشَِر  مُّ

ࣱ
هۡطِعِينَ إِلَى ٱلدَّاعِۖ يَقوُلُ  ٨ يَخۡرُجُونَ مِنَ ٱلۡأجَۡدَاثِ كَأنََّهُمۡ جَرَاد ( مُّ

( 
ࣱ
ذاَ يوَۡم  عَسِر َـٰ فِرُونَ هَ َـٰ  وَٱزۡدُجِرَ  ٩ٱلۡكَ

ࣱ
( ۞ كَذَّبَتۡ قَبۡلهَُمۡ قوَۡمُ نوُحࣲ فكََذَّبوُا۟ عَبۡدَنَا وَقَالوُا۟ مَجۡنوُن

 فَٱنتصَِرۡ )( فَدَعَا رَبَّهُ ١٠)
ࣱ
نۡهَمِرࣲ )( فَفَتحَۡنَاۤ أبَۡوَ َٰ ١١ۥۤ أنَِّی مَغۡلوُب رۡنَا  ١٢بَ ٱلسَّمَاۤءِ بمَِاۤءࣲ مُّ ( وَفَجَّ

ا فَٱلۡتقََى ٱلۡمَاۤءُ عَلَىَٰۤ أمَۡرࣲ قَدۡ قدُِرَ )
ࣰ
هُ عَلَىَٰ ذَاتِ ألَۡوَ َٰ ١٣ٱلۡأرَۡضَ عُيوُن َـٰ ( تجَۡرِی  ١٤حࣲ وَدُسرࣲُ )( وَحَمَلۡنَ

 لِّمَن كَانَ كُفِرَ )بِأعَۡيُنِ 
ࣰ
دَّكِرࣲ )١٥نَا جَزَاۤء  فهََلۡ مِن مُّ

ࣰ
هَاۤ ءَايَة َـٰ  ( { ١٦( وَلقََد تَّرَكۡنَ

 وقرأ في الركعة الثانية سورة الفاتحة وسورة التين . 

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ نِ ٱلرَّ ٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣حِيمِ )( ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

نِ  َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ حِيمِ )} بِّسۡمِ ٱللََّّ يۡتوُنِ )١ ٱلرَّ ذاَ ٱلۡبلََدِ ٱلۡأمَِينِ )٣( وَطوُرِ سِينِينَ )٢( وَٱلتِّينِ وَٱلزَّ َـٰ (  ٤( وَهَ

نَ فِیۤ أحَۡسَنِ تقَۡوِيمࣲ ) َـٰ نسَ فِلِينَ )٥لَقَدۡ خَلَقۡنَا ٱلۡإِ َـٰ هُ أسَۡفلََ سَ َـٰ ( إِلاَّ ٱلَّذِينَ ءَامَنوُا۟ وَعَمِلوُا۟  ٦( ثمَُّ رَدَدۡنَ

لِحَ  َـٰ تِ فلَهَُمۡ أجَۡر  غَيۡرُ مَمۡنوُنࣲ )ٱلصَّ ينِ )٧َـٰ بُكَ بعَۡدُ بِٱلدِّ كِمِينَ )٨( فمََا يكَُذِّ َـٰ ُ بِأحَۡكَمِ ٱلۡحَ  ( { ٩( ألََيۡسَ ٱللََّّ
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افتتح سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم هذه الجلسة المباركة ، و ثم قرأ أحد أبناءه الكرام من  

الحبيب بقراءة الوجه الأول من أوجه سورة لقمان ، و استمع  أحكام التلاوة ، و ثم قام نبي الله 

 لأسئلتنا بهذا الوجه ، و ثم شرح لنا يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم هذا الوجه المبارك . 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

ياء  الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنب 

 عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الأول من أوجه سورة لقمان ، و نبدأ بأحكام التلاوة و رفيدة : 

 

 مد فرعي بسبب السكون : 

 

 حركات .   ٥إلى   ٤مد عارض للسكون و يكون غالبا  في نهايات الآيات و يمد بمقدار 

  ٧ثقل و يمُد بمقدار و مد لازم حرفي أو كلمي : الحرفي هو في أوائل السور , و الكلمي م 

 حركات مثل )و لا الضآلين( . 

و المد الحرفي له ثلاثة أنواع : حرف واحد يمد حركة واحدة و هو الألف في حروف المقطعات  

في بداية السور ، مجموعة من الحروف تمد بمقدار حركتين و هي مجموعة في جملة )حي  

 ة )نقص عسلكم( . حركات و هي مجموعة في جمل ٦طهر( , و حرف تمد بمقدار 

__ 

 

 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 

 

في هذا الوجه العظيم المبارك ، الوجه الأول من سورة لقمان ، يقول تعالى : }بسم الله الرحمن 

 الرحيم{ و هي آية عظمى . 

 

 }الم ¤ تلِْكَ آيَاتُ الْكِتاَبِ الْحَكِيمِ{ : 
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حروف مقطعات ، )تلك آيات الكتاب الحكيم( هكذا هي آيات الكتاب من حروف مجمعة و  )الم( 

لكن مجمعة بعلم إلهي و بمعجزة إلهية ، أمثالها و كلماتها تنطبع في الرؤى و الوحي ، )تلك  

آيات الكتاب الحكيم( هذا الكتاب هو أصل الحكمة ، هذه الرسالة الإلهية ، القرآن الكريم ، هي  

 مة الأبدية الأزلية . أصل الحك

 

 }هُد ى وَرَحْمَة  لِّلْمُحْسِنِينَ{ : 

 

)هدى و رحمة للمحسنين( أصحاب الإحسان الذين هم في الدرجة الخامسة من مراتب الترقي  

 الروحاني ، يكون هذا الكتاب هدى و رحمة لهم في الدنيا و الآخرة . 

 

كَا  ةَ وَهُم بِالآخِرَةِ هُمْ يوُقِنوُنَ{ : }الَّذِينَ يُقِيمُونَ الصَّلاةَ وَيؤُْتوُنَ الزَّ

 

)الذين يقيمون الصلاة( من صفاتهم يقيمون الصلاة ، يحافظون على الصلوات المفروضة و  

يقيمون الصلة بينهم و بين الله ، )و يؤتون الزكاة( أي يتزكون كل حين و كذلك يعُطون الزكاة  

رة هم يوقنون( تأكيد ، و هم بالآخرة  المفروضة ، )و هم بالآخرة هم يوقنون( ، )و هم بالآخ

يوقنون ، لأ ، )و هم بالآخرة هم يوقنون( للتأكيد أنهم يؤمنون بيوم البعث ، اللي/الذي هي أصل  

التقوى ، أصل التقوى في الدنيا و علة التقوى هي الإيمان بالبعث ، لأنه لو واحد مش مؤمن  

الجرائم و كل الموبقات و العياذ بالله    بالبعث و شايف إن هو مفيش/لا يوجد حساب ، هيعمل كل

، مش هيكون عنده رادع ، لكن لما يعرف إنه فيه يوم حساب وراه ، بعد الموت يعني ، خلاص  

 ، هذا اليقين و هذا العلم سيرده عن المعاصي و عن الآفات و عن الآثام . 

 

بهِِّمْ وَأوُلَئِكَ هُمُ الْمُفْلِحُ  ن رَّ  ونَ{ : }أوُْلَئكَِ عَلَى هُد ى مِّ

 

)أولئك على هدى من ربهم( هؤلاء الذين هم اتبعوا  و سلكوا طريق الهداية الإلهية ، )و أؤلئك  

 هم المفلحون( أصحاب الفلاح في الدنيا و الدين ، أصحاب الفلاح في الأولى و الآخرة . 

 

 ِ ا أوُْلَئِكَ لهَُمْ  }وَمِنَ النَّاسِ مَن يَشْترَِي لهَْوَ الْحَدِيثِ لِيضُِلَّ عَن سَبيِلِ اللََّّ بغَِيْرِ عِلْم  وَيَتَّخِذهََا هزُُو 

 : } هِين   عَذَاب  مُّ

 

)و من الناس من يشتري لهو الحديث ليضل عن سبيل الله( في ناس بتغَُبش على كلام الله ، في  

ناس بتحاول أن تجلب الإيه؟ البشر إلى طريق الإعوجاج ، و هذا هو لهو الحديث ، اللي هو  

ي ، نوع من أنواع الإبطال للشرائع و للأخلاق المستقيمة ، )و من الناس من يشتري  الإبطال يعن
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لهو الحديث( يشتريه يعني يبذل جهد و يدفع فيه أموال علشان/من أجل يضُل عن سبيل الله ، )و  

من الناس من يشتري لهو الحديث ليضل عن سبيل الله بغير علم( أي ليس عنده سلطان و لا  

و جل على فعله هذا ، )و يتخذها هزوا ( دايما  كده يبقى/يكون هازيء ، هازل   وحي من الله عز

في الدنيا ، ليس عنده جد ، ليس عنده كلمة حق و لا وعد ، )أؤلئك لهم عذاب مهين( سوف  

نهينهم كما أنهم أهانوا الحقيقة ، و أهانوا الكلمة في الدنيا ، فإن الله سبحانه و تعالى جزاء ذلك  

 لأن الجزاء من جنس العمل .  سيهُينهم ،

 

رْهُ بِ  ا فَبشَِّ ا كَأنَ لَّمْ يَسْمَعْهَا كَأنََّ فِي أذُُنَيْهِ وَقْر  { : }وَإِذَا تتُلَْى عَلَيْهِ آياَتنَُا وَلَّى مُسْتكَْبرِ   عَذاَب  ألَِيم 

 

تلى عليه  )و إذا تتلى عليه آياته( أي واحد يشتري لهو الحديث و يتخذها عوجا  ، إذا أتى النبي و 

آيات الله عز و جل هيعمل إيه؟ )وَلَّى مستكبرا ( يعني يعُرض مستكبر ، )كأن لم يسمعها كأن في  

أذنيه وقرا ( كأنه ماسمعهاش/لم يسمعها و كأن في أذنيه شيء يقيه من رؤية الحقيقة ، فهذا هو  

المسلك ، النبي يقول   الوقر ، الوقاية من رؤية الحقيقة ، )فبشره بعذاب أليم( اللي/الذي يسلك هذا 

 له : إن فيه/هناك عذاب أمامك ستلُاقيه ، جزاء ما تكبرت . 

 

الِحَاتِ لهَُمْ جَنَّاتُ النَّعِيمِ{ :   }إنَِّ الَّذِينَ آمَنوُا وَعَمِلوُا الصَّ

 

)إن الذين آمنوا و عملوا الصالحات لهم جنات النعيم( الذي يؤمن و يُتبعِ إيمانه بالعمل الصالح له  

 النعيم المتتاليات المتعاقبات التي لا تنتهي . جنات  

 

ِ حَقًّا وَهوَُ الْعزَِيزُ الْحَكِيمُ{ :   }خَالِدِينَ فِيهَا وَعْدَ اللََّّ

 

)خالدين فيها وعد الله حقا  و هو العزيز الحكيم( هذا الوعد هو وعد الخلود و هو وعد الحق ، و  

أصل الحكمة ، فيفيض على المؤمنين من  هو من الله العزيز الحكيم الذي هو أصل العزة و 

عزته و من حكمته ، فتجد الأنبياء و الأولياء و المؤمنين و العارفين عندهم عزة و عندهم حكمة  

. 

 

بَّة    دَا}خَلَقَ السَّمَاوَاتِ بغَِيْرِ عَمَد  ترََوْنهََا وَألَْقَى فيِ الأرَْضِ رَوَاسِيَ أنَ تمَِيدَ بكُِمْ وَبَثَّ فيِهَا مِن كلُِّ 

 : }  وَأنَزَلْنَا مِنَ السَّمَاء مَاء فأَنَبَتنَْا فيِهَا مِن كلُِّ زَوْج  كَرِيم 

 

)خلق السماوات بغير عمد ترونها( من آيات الله أنه خلق السماوات المحيطة لكم التي ترونها  

ذا  الآن بغير عمد ، مافيش/لا يوجد عمدان/أعمدة شايفينها ، مرئية يعني ، لكن هو فيه إيه/ما
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هناك؟ قوة تماسك ، قوة الجاذبية ، و شبكة الجاذبية ما بين الأجرام هي التي تمُسك هذه السماء ،  

و لكنها شبكة لا ترُى و أعمدة لا ترُى ، وضعها الله سبحانه و تعالى وفق قوانين الفيزياء التي  

أي الجبال  قدرها لهذا الكون ، )خلق السماوات بغير عمد ترونها و ألقى في الأرض رواسي(  

هي الرواسي التي تثُبت طبقات الأرض ، لكي لا تميد بكم ، أي لا تتحرك تلك الطبقات  

بإستمرار فتهلكون على هذه الأرض ، )و ألقى في الأرض رواسي أن تميد بكم و بث فيها من  

كل دابة( دابة هنا ربنا وضع عليها مد كلمي لازم مثقل للدلالة على وجوب التفكير بكلمة دابة  

مبثوثة ، لكلمة الدابة المبثوثة اللي هي قانون التطور ، ربنا سبحانه و تعالى بث الدواب في  

الأرض بشكل مبثوث ، منتشر يعني ، زي/مثل النباتات كده بتنتشر في الأرض كلها و بتبقى  

بتنمو إيه؟ تباعا  و في نفس الوقت ، )و بث فيها من كل دابة و أنزلنا من السماء ماء( ماء  

حي و ماء المادة ، )فأنبتنا فيها من كل زوج كريم( انبتنا النباتات و الثمار بشكل أزواج من  الو

 ذكر و أنثى . 

 

 : } بِين  ِ فَأرَُونِي مَاذاَ خَلَقَ الَّذِينَ مِن دُونِهِ بلَِ الظَّالِمُونَ فِي ضَلال  مُّ  }هَذَا خَلْقُ اللََّّ

 

مثال على خلقه ، )فأروني ماذا خلق الذين من   )هذا خلق الله( الله سبحانه و تعالى أعطى لكم

دونه( الذين أشركتموهم مع الله عز و جل ، هل خلقوا كخلق الله ، أو يستطيعون الخلق أصلا   

إبتداء  ، لا يستطيعون ، )بل الظالمون في ضلال مبين( الذي يُشرك مع الله عز و جل فهو ظالم  

لمهين ، الشرك المهين لنفسه ، لنفس الكافر ، أما  و هو في ضلال عظيم بَينّ جرّاء ذلك الشرك ا 

 الله فهو عزيز ، حد عنده أي سؤال تاني؟ . 

__ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 تغفرك و أتوب إليك . أشهد أن لا إله إلا أنت ، أس

 

 

و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

         قرون السنين أجمعين . آمين .

 

تخللها أنفاس الساكنين من حياة ، بمختلف مشاربهم و  "و قل : إنما لله ما للقلب من قعقعة ت

ألحانهم ، إنهم عند الله لشيء واحد ، فيسُري فيهم من محبته و أنواره ، من كان أكثرهم شديد  
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الرأفة و العفو و يضع كل جزء منه على عتبات ربه ، كأنه لا شيء ، فيُفني نفسه لذات رب  

من أكماله و أفضاله ، من عزته و إحسانه ، و على ذلك  العزة و الكبرياء ، فإن الله يفيض عليه 

يتبع المتبعون ، و يرُى العارفون و الواصلون ، كأنهم شيء واحد ، لأنهم أسلموا قلوبهم لله  

ففاضت عيونهم و أنشدت أرواحهم و تغنت بما يحُبه الله ، فقل : إنما لله كل شيء ، و أنا لا  

لود و المحبة هي الله ، و هو نبع الحُب و الصفاء ، و  شيء إلا معه ، و إنما أخلص أحاديث ا

إليه نذرف الدمع و نترقرق له بكل جوارحنا فنراه أقرب الأقربين ، اللَّهم أقرب القرب إليك في  

     الدنيا و الآخرة يا ذا الجلال و الإكرام ."

 

 ======================== 

 

 

 

  

  

 حازم مصطفى : 

  

 . ٢٠١٧اغسطس  ١٩تأثير السماء 

 ================= 

يقول سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : تمام ، عن انس ابن مالك قال : كان رسول 

الله صلى الله عليه وسلم يقول : اللهمَّ إني أعوذُ بك من العجزِ والكسلِ والجبنِ والهَرَمِ والبخلِ  

المماتِ. )) تمام ؟(( وعن ابي موسى قال : كُنّا مع  وأعوذ بك من عذابِ القبرِ ومن فتنةِ المحيا و

، فَجَعلََ النّاسُ يَجْهَرُونَ بالتَّكْبيِرِ، )) يعني بيعلوّ صوتهم بالتكبير ، الله أكبر، الله   النبيِّ صلى الله عليه وسلم في سَفرَ 

( إنكُّمْ ليسَ  أكبر (( فَقالَ النبيُّ صلى الله عليه وسلم: أيُّها النّاسُ ارْبعَوُا على أنْفُسِكُمْ،)) يعني هوّنوا على انفسكم (

تدَْعوُنَ أصَمَّ ولا غائِب ا، إنكُّمْ تدَْعوُنَ سَمِيع ا قرَِيب ا، وهو معكمُْ )) ربنا معانا يعني (( قالَ وأنَا  

: ألا أدُلُّكَ على كَنْز  مِن كُنُ  ةَ إلّا باللهِ، فَقالَ يا عَبْدَ اللهِ بنَ قَيْس  وزِ  خَلْفَهُ، وأنَا أقوُلُ: لا حَوْلَ ولا قوَُّ

ةَ إلّا باللهِ..   الجَنَّةِ، فَقلُتُ: بَلى، يا رَسولَ اللهِ، )) كنز من كنوز الجنة (( قالَ: قلُْ: لا حَوْلَ ولا قوَُّ

ةَ إلّا باللهِ " ايه ؟ كنز من كنوز الجنة . تمام .(( عن أبي بكر انه قال   )) اذن " لا حَوْلَ ولا قوَُّ

دُعاء  أدْعوُ به في صَلاتِي، قالَ: قلُْ: اللَّهُمَّ إنِّي ظَلمَْتُ   لرسول الله صلى الله عليه وسلم : عَلِّمْنِي

ا، ولا يغَْفِرُ الذُّنوُبَ إلّا أنْتَ، فاغْفِرْ لي مَغْفِرَة  مِن عِندِكَ،   ا كبيرا ، وقال كتيية كَثِير  نَفْسِي ظُلْم 

حِيمُ.   وارْحَمْنِي، إنّكَ أنْتَ الغَفوُرُ الرَّ

ا  تمام ؟ دي صيغة من صيغ الا  يه ؟ الاستغفار ، اللي هي ايه تاني ؟ اللَّهُمَّ إنِّي ظَلمَْتُ نَفْسِي ظلُْم 

ا، ولا يغَْفِرُ الذُّنوُبَ إلّا أنْتَ، فاغْفِرْ لي مَغْفِرَة  مِن عِندِكَ، وارْحَمْنِي، إنّكَ أنْتَ الغَفوُرُ   كَثِير 

حِيمُ.   الرَّ
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هدي ، ان شاء الله كده مرتين ولّا ثلاثة  تمام ؟ طيب . نأخذ الآن حديث من أحاديث الامام الم

وايه ؟ هننتهي من كتاب حمامة البشُرى ، تمام ؟ ثم نبدأ بكتاب نجم الهدى ، تمام ؟ طيب ، هنا  

الامام المهدي بيختم كلامه عن النزول ، صفة النزول يعني تنزل الملائكة ، تمام ؟ بيقول ايه  

ل ايه عنو الامام المهدي بيقول ايه ؟ وهذا من أحسن  بقى ؟ الكلام اللي فات اللي قالو ده هو بيقو

العبارات عن معنى النـزول الذي تشابهَ على أكثر الناس، فخُذْها مني شاكرا، فإنها من علوم  

نفثها الله في روعي وشرح بها صدري، وإنها هي السكينة التي تنطق على لسان المحدَّثين حين  

رْ ولا تحَِدْ منه إن كنت تطلب سبل اليقين. فتفكَّرْ ولا تحَِدْ  يحتاج الخَلق إلى إزالة أوهامهم، فتفكَّ 

ا لحل تلك الغوامض، ))   ا وقد جعلني الله إمام  منه إن كنت تطلب سبل اليقين. وقد جعلني الله إمام 

مش هو الحكم العدل ؟ مش الامام المهدي هو الحكم العدل ؟ بيحكم بين الفِرق الاسلامية ؟ هو  

ا لحل تلك الغوامض، وإن كانت طبيعتي تأبى الإمامةَ  بيقول كده اهو  . (( وقد جعلني الله إمام 

وتأنف منها، )) هو ما بيحبش الامامة بيحب الانعزال ، لكن ربنا سبحانه وتعالى اللي فرض 

بَ ولعُِنَ وكُفِّرَ، ويُحسِن   عليه الامامة دي (( ولكنه فعلَ كذلك فضلا من لدنه ليُحسِن إلى مَن كُذِّ

لى خَلقه، وليرُِي الأعداء أنهم كانوا كاذبين مخدوعين، وليرزقَ أبناءَ الزمان علوما اقتضت  إ

 طبائعهم كَشْفهَا، والله يفعل ما يشاء، ما كان للناس أن يسألوه عما فعل وهم من المسؤولين. 

ن إليَّ  ووالذي نفسي بيده.. )) بيحلف بقى (( ووالذي نفسي بيده.. إنه نظَر إليَّ فقبلِني، وأحس

وربّاني، وأعطاني من لدنه فهما سليما وعقلا مستقيما. وكم من نور قذف في قلبي، فعرفتُ من  

القرآن ما لم يعرف غيري، وأدركت منه ما لا يُدرك مخالفي، ووصلتُ في فهمه إلى مرتبة  

سنين. ))  تتقاصر عنها أفهامُ أكثر الناس، وإنْ هذا إلا إحسانه وإنْ هذا إلا إحسانه وهو خير المح

من هو خير المحسنين ؟ الله سبحانه وتعالى (( يقول : ومن اعتراضاتهم أنهم إذا قرأوا كتابي  

"التوضيح"، )) اي توضيح المرام يعني (( ووجدوا فيه مكتوبا أن للشمس والقمر والنجوم  

دة عقيدة  تأثيرات يرُبّي الله بها كل ما يوجد في الأرضين.. فاعترضوا عليّ وقالوا إن هذه العقي 

فاسدة تخالف ما جاء في الأحاديث. فيا حسرة عليهم! إنهم ما فهموا معنى الأحاديث، وما فهموا  

معنى قولي، وقاموا مستعجلين ظانّين ظن السوء، وما استفسروا معنى كلماتي مني كدأب أهل 

سوء    الصلاح، )) اذن من اعظم الامور التي تفسد الاعمال ايه هي ؟ ظن السوء ، سوء الظن ،

الظن ده سم  زعاف ، وهو اعظم السموم التي تقتل القلوب ، تمام ؟ ومن أعظم الذنوب التي  

تصد عن الله عز وجل وعن انبياءه ، فحذاري حذاري من سوء الظن ، حذاري من ايه ؟ سوء  

الظن ، يجب ان نحسن الظن ، تمام ؟ طيب (( يقول : وقاموا مستعجلين ظانّين ظن السوء، وما  

وا معنى كلماتي مني كدأب أهل الصلاح، بل امتلأوا غضب ا وغيظا، وردّوا عليّ  استفسر

وكفرّوني وأطالوا الألسنة، وقلّلوا الإنظار وأرَوا خبثهم وهِتارهم، وما هتكوا إلا أستارهم، وما  

 كانوا على جهلهم متنبهين. 

كتاب شيئا يُخالف النصوص فاعلموا يا أولي الأبصار الرامقة والبصائر الرائقة، أنّا ما كتبنا في 

هْنا به يوما من الدهر، وقد أعاذنا الله من مثل ذلك، ولكنهم   القرآنية أو الحديثية، وما تفوَّ

يعترضون قبل أن يفهموا، ويحسبوننا ضالين قبل أن يكونوا مهتدين. واللهُ يعلم.. ونُشهد الثَّقلَينِ..  

ينِ.. أناّ لا نعتقد أن أحدا من الشمس والقمر  )) مين الثقلين ؟ الجن والإنس (( ونُشهد الثَّقلَ

والنجوم فاعل مستقل في فعله ومؤثر بذاته، أو له اختيار في إفاضة التأثيرات أو له دخل  إراديّ  

في إيصال الأنوار وإنزال الأمطار وتربية الأبدان والأجسام والثمرات. ولا نعتقد أن أحدا من  

والشكر والعبادة على إفاضته، أو له مِنّة وإحسان على أهل  تلك الأجرام النورانية يستحق الحمدَ 

ا من   الأرض مثقال ذرّة، أو هو يسمع دعاء الناس ويرضى عن الحامدين. ومن عزا إلينا أمر 

 هذه الأمور فقد ظلمَنا، والله يعلم أنه مفتر  كذّاب، ومُجاهِر  بالقِحَة والفِرْية، ويتبّع سبل الخادعين. 
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ونعتقد أن الله أحد صمد، لا شريك له في ذاته ولا في جميع صفاته، لا في السماوات  بل نؤمن 

ولا في الأرضين. ومن أشرك بالله شيئ ا من أشياء السماء أو الأرض فهو كافر مرتد عندنا،  

 ومُفارِق  لدين الإسلام، وداخل في المشركين. 

اء حق، وفيها تأثيرات بإذن العليم  يقول الامام المهدي : ومع ذلك إناّ نعتقد أن خواص الأشي

ا أودعَه الله، حتى البعوضة   الحكيم الذي ما خلق شيئا باطلا، ونرى أن في كل شيء خاصية وأثر 

والذباب والقمّل والدود وما دونها، فكيف نظن أن خلق الشمس والقمر والنجوم هي أدنى من هذه  

ي باطلة الحقيقة، وخلَقها الله كأشياء  الأشياء وما في طبائعها من خاصة ونفع للناس، وإنما ه

عبث  ورديّ  ما أودعَها الله منفعة  عظيمة لعباده إلا القليل الذي يقوم مقامه كثير من الأشياء، كما  

أنت تزعم في خلق النجوم وتقول إنها علامات هادية للمسافرين. وأنت تعلم أن الناس قد صنعوا  

يعني ايه ؟ جمع سفر (( وبحرهم طرقا أخرى أغنتهْم  وعملوا لأنفسهم لأسفار برّهم )) اسفار 

عن النجوم، بل ما بقي لهم حاجة إلى هذه العلامات أصلا. ثم إذا أنصفتَ فوجب عليك أن تقول  

إن الناس لا يحتاجون إلى النجوم كلها ليتخذوها علامات عند أسفارهم إلا إلى كواكب معدودة،  

ء حتى إنكم لا تستطيعون أن تعدّوها.. فأيّ حاجة  وأمّا النجوم التي كثرت عدّتها في السما

للمسافرين إليها؟ بينِّوا تؤُجَروا إن كنتم لدعواكم مبيّنين، وإن لم تبيّنوا.. ولن تبيّنوا.. فاتقوا الله  

 الذي لا يُحب المبطلين. 

  وكيف تظن أن الله خلق النجوم باطلة الحقيقة وما خلق فيها تأثيرات عجيبة؟ وإنّا نرى خواصا 

وتأثيرات في أدنى مخلوقاته.. وكيف نعتقد أن الله الذي وشحّ تلك الأجرام بالأنوار الظاهرة،  

وزيّنها بالصور المنيرة المشرقة المعجبة، لم يلتفت إلى أن يوُدع بواطنها أنوارا أخرى.. أعني  

ها خُلق  تأثيرات مما ينفع الناس؟ وقد سخّر الشمس والقمر والنجوم للناس، وأشار إلى أن كل من

لمصالح العباد، وإلى أن وجود تلك الأجرام من أعظم إحساناته وتفضلاته. وإنه لم يذكر تأثيرات  

بعض الأشياء في كتابه المحكم وأنها قد ثبتت عند أولي التجارب، فما لنا أن لا نقر بتأثيرات  

ث عباده على أن  أشياء قد ذكرها الله تعالى في القرآن العظيم، بل فضّلها على أكثر النعماء وح

يُفكّروا في خلق السماوات والأرض وآياتها وقال: )إنَِّ في خَلْقِ السَّمَاوَاتِ وَالأرَْض وَاخْتلافِ  

اللَّيْلِ وَالنَّهَارِ لآيَات  لأوُلِي الألَْبَابِ(. والحق أن تأثيرات الشمس والقمر والنجوم شيء يراه الخَلق  

. مثلا اختلاف الفصول وطبائعها، وخصوصية كل في كل وقت وحين، ولا سبيل إلى إنكارها

فصل بأمراض مخصوصة ونباتات معروفة وحشرات مشهورة.. شيء تعرفه فلا حاجة إلى  

تفصيلها. وأنت تعلم أنه إذا طلعت الشمس وفاضت الأنوار فلا شك لهذا الوقت تأثير في النباتات  

يوم ينهار، ففي ذلك الوقت تاثيرات  والجمادات والحيوانات، ثم إذا هرم النهار وكاد جُرُفُ ال

أخرى. والحاصل أن لبعد الشمس وقربها أثرا جليا وتأثيرات قوية في الأشجار والأثمار  

والأحجار وأمزجة بني آدم، ولا بد من أن نقرّ بها وإلا فأين نفرّ من علوم حسّيّة بديهة ثابتة عند  

فلاحة، )) الدهاقين اللي هم ايه ؟ قواد  كل قوم. وكم من خواص القمر يعلمها الدهاقين وأرباب ال 

 السفن يعني (( فيا حسرة على الذين يقولون إنَّا نحن العلماء ثم يتكلمون كأرذل الجاهلين. 

وقد اتفق الحكماء على أن أعدل أصناف الناس سكّان خط الاستواء، وما هذا إلا لتأثير خاص  

أن هذا من العلوم الحسّية البديهة  يكون سببا لكمال صحتهم وزيادة فهمهم وحزمهم. ولا شك  

المرئية، ولا يعُرِض عنه إلا الذي لا يحظى بسراج الحجة ويزيغ عن المحجّة، فتعس ا  

للمعرضين. وقد تقرر في ديننا أن بعض الأوقات مباركة تجُاب فيها الدعوات، وتسُمع فيها  

في الأوقات التي عُينّتْ   التضرّعات.. كليلة القدر وثلُث الأخير من الليل. وقال المحققون إن

للصلاة بركات مخفية فلذلك خصّها الله للعبادات، فمن حافظ عليها وقضى كل صلاة بحضور 
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ى مِن   القلب في وقتها فلا شك أنه يعُطى بركاتها ويصُيبه حظ منها، وينال سعادة مطلوبة ويُنجَّ

لْ هذا الموضع حق التأمل فإنه موضع عظيم. ومَن جدّ في الطلب وجاهد   بئس القرين. فتأمَّ

 فتقارنه العناية والتوفيق والاجتباء، ويعصمه الله من الخذلان، ويجعله من الموفَّقين. 

 تماااام ، اغلق الفيديو يا مروان . 

https://youtu.be/vSUChqK63kQ 
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 القرآن و تفسير الوجه الأخير من الروم . درس 

 

 ::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

  

 

 أسماء إبراهيم : 

 

افتتح سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم هذه الجلسة المباركة ، و ثم قرأ أحد أبناءه الكرام   

الأخير من أوجه سورة    من أحكام التلاوة ، و ثم قام نبي الله الحبيب بقراءة الوجه السادس و

 الروم ، و استمع لأسئلتنا بهذا الوجه ، و ثم شرح لنا يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم هذا الوجه المبارك . 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

دينا اليوم الوجه السادس و الأخير من أوجه سورة الروم ، و نبدأ بأحكام التلاوة  عهده و بعد ، ل

 و مروان :

 

 أحكام المد و نوعيه : 

 

مد أصلي طبيعي و مد فرعي , المد الأصلي يمُد بمقدار حركتين و حروفه )الألف , الواو ,  

 الياء( , و المد الفرعي يكون بسبب الهمزة أو السكون . 

حركات , و مد منفصل جائز   ٥إلى  ٤الهمزة فهو مد متصل واجب و مقداره  أما الذي بسبب

حركات جوازا  , و مد صلة   ٥إلى    ٤إلى ه حركات , و مد صلة كبرى مقداره  ٤مقداره 

 صغرى مقداره حركتان وجوبا  . 

__ 

 

 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 
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ك يعُقب سبحانه و تعالى على نهاية الوجه السابق ، عندما ذكر نعمة الرياح  في هذا الوجه المبار

 في نهاية الوجه السابق و ذكر مميزات الرياح ، أما في هذا الوجه ، فيقول تعالى : 

 

ا لَّظَلُّوا مِن بعَْدِهِ يكَْفرُُونَ{ : ا فرََأوَْهُ مُصْفرًَّ  }وَلَئنِْ أرَْسَلْنَا رِيح 

 

أرسلنا ريحا  فرأوه مصفرا ( أي إذا أتت الريح و هي عكس الرياح ، بالعذاب أو بالوباء  )و لئن  

أو بهلاك الزروع و الثمار ، فرأوا إيه؟ نتيجة إيه؟ هذه الريح المعذبة ، )فرأوه مصفرا ( أي رأوا  

دون  المرض و الألم و العذاب نتيجة إيه؟ هذه الريح المعذبة ، )لظلوا من بعده يكفرون( أي يجح

 بنعمة الله و يسخطون على تقدير الله سبحانه و تعالى . 

 

مَّ الدُّعَاء إِذَا وَلَّوْا مُدْبرِِينَ ¤ وَمَا أنَتَ بهَِادِي الْعمُْيِ   عَن  }فَإنَِّكَ لا تسُْمِعُ الْمَوْتىَ وَلا تسُْمِعُ الصُّ

سْ   لِمُونَ{ : ضَلالَتهِِمْ إنِ تسُْمِعُ إِلاَّ مَن يؤُْمِنُ بِآيَاتِنَا فهَُم مُّ

 

)فإنك لا تسمع الموتى و لا تسمع الصم( فإنك يا محمد و يا كل نبي و يا كل وليّ و يا كل داع   

إلى الخير ، )لا تسُْمِعُ الموتى و لا تسمع الصم الدعاء( يعني إذا كانوا هم أموات و إذا كانوا  

هم موتى من الداخل ،  لديهم صمم لا يسمعون ، فكيف تسُْمعهم؟ هم لا يريدون أن يستمعوا لأن

نفوسهم ميتة ، أرواحهم معذبة ، فكيف تسُْمِعهم هدايات السماء ، )إن تسُْمِعُ إلا من يؤمن بآياتنا  

فهم مسلمون( الذي يُسلم أمره لله عز و جل و يرضا ، هو الذي يستطيع أن يسمع و يستطيع أن  

 يخشع و يستطيع أن يصل إلى الله سبحانه و تعالى . 

 

ُ ا ة  ضَعْف ا وَشَيْبَة  يخَْلُ }اللََّّ ة  ثمَُّ جَعلََ مِن بعَْدِ قوَُّ ن ضَعْف  ثمَُّ جَعلََ مِن بعَْدِ ضَعْف  قوَُّ قُ  لَّذِي خَلَقكَُم مِّ

 مَا يَشَاء وَهوَُ الْعلَِيمُ الْقَدِيرُ{ : 

 

)الله الذي خلقكم من ضعف ثم جعل من بعد ضعف قوة ثم جعل من بعد قوة ضعفا  و شيبة(  

خلق الإنسان أنه كائن ضعيف ، ثم يبدأ يقوى شيئا  فشيئا  ، )ثم جعل من بعد ضعف قوة   بدايات 

ثم جعل من بعد قوة ضعفا  و شيبة( ثم بعد ذلك إيه؟ ينزل المنحنى من الضعف و الشيخوخة ، و  

الشيب هو الشيخوخة ، )يخلق ما يشاء( يخلق بكيفية كما يرتأي ، يخلق بالكيفية التي يرتأي ،  

خلق ما يشاء ، )و هو العليم القدير( الله سبحانه و تعالى أصل العلم و هو سبحانه و تعالى  فهو ي

 أصل القدرة . 

 

 }وَيوَْمَ تقَوُمُ السَّاعَةُ يقُْسِمُ الْمُجْرِمُونَ مَا لَبِثوُا غَيْرَ سَاعَة  كَذلَِكَ كَانوُا يؤُْفكَوُنَ{ : 
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لبثوا غير ساعة( يعني الساعة قامت ، القيامة الكبرى أو  )و يوم تقوم الساعة يقسم المجرمون ما 

الصغرى ، فيُقسم المجرمون الكافرون المكذبون للأنبياء أنهم ما لبثوا في هذه الدنيا غير ساعة ،  

يعني الأمر كأنه مَرَّ سريعا  ، في هذا المثال و هذه الكلمات يُبين سبحانه و تعالى أن الدنيا عبارة  

هتعرف أنها لحظة سريعة جدا  يوم القيامة ، )كذلك كانوا يؤفكون( يعني   عن ساعة ، لحظة ، 

أنهم إيه؟ كانوا مغرورين في الدنيا ، و )كذلك كانوا يؤفكون( أي يذهبون إلى أماكن الباطل و  

إلى دوائر الإفتراء و الإبطال ، تمام؟ ، و كذلك كانت الشياطين تأفكهم أي تضلهم و تذهب بهم  

ل و الإنحراف و العياذ بالله ، و أصل كلمة يؤفكون من إفك ، أي الكذب الشديد  بعيدا  في الضلا

 أو الإفتراء الشديد . 

 

ِ إِلَى يوَْمِ الْبعَْثِ فهََذاَ يوَْمُ  الْبعَْثِ وَلكَِنَّكُمْ   }وَقَالَ الَّذِينَ أوُتوُا الْعِلْمَ وَالِإيمَانَ لَقَدْ لبَِثْتمُْ فِي كِتاَبِ اللََّّ

 تعَْلمَُونَ{ : كُنتمُْ لا 

 

)و قال الذين أوتوا العلم و الإيمان لقد لبثتم في كتاب الله إلى يوم البعث( يعني اللي عندهم  

الوحي و العلم يقولون إيه؟ )لقد لبثتم في كتاب الله( يعني إنتم/أنّ أقداركم كانت مكتوبة في  

تاب الله( أي في هذه الحياة ،  رسائل الله عز و جل أو في كتاب الله ، في أقدار الله ، كذلك )في ك

)إلى يوم البعث( يعني إنتو/أنتم تاريخ حياتكم متسجل لغاية ما يوم تبعثوا يوم القيامة ، فهذا معنى  

)و قال الذين أوتوا العلم و الإيمان لقد لبثتم في كتاب الله إلى يوم البعث( كل شيء مكتوب ، ف  

يوم البعث( هو ده يوم البعث بقى ، )و لكنكم كنتم  ده يقين ، المؤمنون يتحدثون عن يقين ، )فهذا  

لا تعلمون( لم تصلوا إلى الحقيقة لأنكم لم تريدوا أن تسمعوا لأنكم كنتم موتى ، أي موتى  

 النفوس و العياذ بالله . 

__ 

 

 }فَيوَْمَئِذ  لّا يَنفعَُ الَّذِينَ ظَلمَُوا مَعْذِرَتهُُمْ وَلا هُمْ يُسْتعَْتبَوُنَ{ : 

 

( في يوم القيامة ، )لا ينفع الذين ظلموا معذرتهم( ماينفعش/لا ينفع يعتذروا عن كفرهم ،  )فيومئذ

)و لا هم يستعتبون( يعني حتى ما يستطيعوش/لا يستطيعوا إن هم/إنهم يدخلوا في دائرة العتاب  

  ، لأن دائرة العتاب تنتهي إلى الصفاء و المسامحة ، فربنا إيه؟ بيعُاتب ، و نتيجة عتاب الله 

المحبة و الصفاء ، حتى نعمة العتاب لن يصلوا إليها ، يعني الله لن يمَُنَّ عليهم بنعمة العتاب ،  

)و لا هم يستعتبون( مش هنستعتبهم يعني ، لن نطلب منهم أن ندخل في حوار العتاب ، ربنا لما  

إلا العارفون ،  يعتاب الإنسان يبقى كده بيحبه ، أسلوب العتاب الإلهي أنواع و درجات لا يعرفها  

 لا يعلمها إلا العالمون ، و لا يصل إليها إلا الواصلون . 
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إنِْ أنَتمُْ إِلاَّ    }وَلَقَدْ ضَرَبْنَا لِلنَّاسِ فِي هَذَا الْقرُْآنِ مِن كلُِّ مَثلَ  وَلئَنِ جِئتْهَُم بِآيَة  لَيَقوُلنََّ الَّذِينَ كَفرَُوا

 مُبْطِلوُنَ{ : 

 

هذا القرآن من كل مثل( يعني من كل حكمة ربنا أتى بمثال ، يعني زبدة  )و لقد ضربنا للناس في 

الكتب السابقة هي في القرآن ، هذا هو المعنى ، )و لئن جئتهم بآية ليقولن الذين كفروا إن أنتم  

إلا مبطلون( الكفار بيرموا المؤمنين و الأنبياء بداءهم ، يعني إيه؟ رمتني بداءها و انسلت ،  

تهم النبي و المؤمن بما فيه من داء ، بما في الكافر من داء ، يعني ينظر إلى النبي  يعني الكافر ي 

بعين طبعه ، الكافر دايما  ، إبليس صَدَّقَ عليه ظنه ، و إبليس معروف أنه مبطل للشرائع ،  

بالتدريج كده بيحاول يبطلها حتى يختفي نورها ، حتى يختفي نورها عبر الزمن ، و هكذا هم  

أي آية تأتي ، أي نعمة ، أي خير ، أي خُلق حسن يُقابل بالنكران و الجحود و الإبطال    الكفار ,

 و قَلب الحقائق ، فمن معاني الإبطال أيضا  إيه؟ قلَب الحقائق و عكسها و تزييفها ، تمام؟ . 

 

ُ عَلَى قلُوُبِ الَّذِينَ لا يعَْلمَُونَ{ :   }كَذَلِكَ يَطْبعَُ اللََّّ

 

لى قلوب الذين لا يعلمون( نتيجة كفرهم و بعدهم عن سبيل الأنبياء طبع الله  )كذلك يطبع الله ع

على قلوبهم ، )كذلك يطبع الله على قلوب الذين لا يعلمون( يعني نتيجة كفرهم ران على  

قلبهم/قلوبهم إيه؟ الران ، يعني غطى قلوبهم الران الأسود عبر الزمن ، مصداق لحديث النبي  

؟ "تعرض الأعمال على القلب كالحصير عودا  عودا " ، تمام؟ "و أيمّا  صلى الله عليه وسلم ، تمام؟ ، حديث إيه

عمل خير قَبِلَه القلب ، نكتت في قلبه أو نكت في قلبه نكتة بيضاء حتى يصبح أبيض ، و أيمّا  

عمل سيء قَبِلَه القلب ينكت في القلب نكتة سوداء حتى يصبح القلب أسود مرباد كالكوز مجخّيا  

المقلوبة يعني "لا ينكر منكرا  و لا يعرف معروفا " يعني عايش زي/مثل  , كالكوباية/الكأس 

البهيمة و العياذ بالله ، هذا هو مصير المبطلين أن يطُبع على قلوبهم بذلك الران و العياذ بالله ، و  

 هو نتيجة لأعمالهم ، نتيجة  لأعمالهم . 

 

ِ حَقٌّ وَلا يَسْتخَِفَّنَّ   كَ الَّذِينَ لا يوُقِنوُنَ{ : }فَاصْبرِْ إنَِّ وَعْدَ اللََّّ

 

)فاصبر( الحكمة العظمى ، و الوصية الأبدية ، الصبر ، الإتصال بالبرِ ، الصبر لأن عاقبة  

الصبر خير في الدنيا و الآخرة ، )فاصبر( الفاء هنا إيه؟ للإستعجال ، للسرعة ، للمسارعة في  

، أي أن الله يؤكد على فعل  الصبر ، )فاصبر( فعل أمر مجزوم ، و علامة جزمه السكون 

الصبر و يجزم به ، )فاصبر( أي يؤكد ، )إن وعد الله حق( وعد ربنا حق و سيتحقق ،  

خلي/اجعل عندك يقين و اثبت عليه ، )و لا يَسْتخَِفَّنَّكَ الذين لا يوقنون( يعني الكافرون الذين لا  

طريق الله المستقيم ، لا   يوقنون ، لا يؤمنون ، المبطلون ، لا يفتنونك عن دينك و لا عن

يستخفونك ، )و لا يَسْتخَِفَّنَّكَ الذين لا يوقنون( أي لا يبعدوك عن الطريق و اثبت ، هنا دي  

 نصحية للنبي ، إن هو/إنه خير البشر محمد صلى الله عليه وسلم و نحن نقتدي به صلى الله عليه وسلم ، حد عنده سؤال تاني؟ . 
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__ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  هذا و 

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 

 

 

و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  

و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل   المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، 

         قرون السنين أجمعين . آمين .

 

 

"و ختمت سورة الروم ، بنصر الله أتت و بوعده الحق قد تجلت ، و فاضت بحكمة الله العظمى  

و وصيته الأبدية ؛ فاصبر إن وعد الله حق ، فمهما امتدت الأعمار أو قصَُرت ، فنحن بها بأمر  

       ."الله و قوته 

 

  

 

 =========================== 

 

  

 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 الله يحفظ هالصوت الحلو الدافى ويحفظ لنا هالنبي الصافي 

 لقد أرسلت 

 آمين

 خادم يوسف
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 احبك يا نبي الله 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 من كل قلبي 

 لقد أرسلت 

 أحبُّك أحبك الله

 م 5:36اليوم، الساعة 

 م  5:36

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1UKhLYLv1VSa4hmY9h9D4Rj9h2dOmx

Mc8/view?usp=drivesdk 

 mp3.٢٠٢٢=١٢=٩صلاة الجمعة 

 

 

 

 

  

 

 م 5:00خميس 

 عبد الرزاق 

 السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته 

 عبد الرزاق 

 كيف حالكم يانبي الله الكريم 

 عبد الرزاق 

 تكونوا بأتم صحة وعافية أرجو أن 

 عبد الرزاق 

استيقظت وكأنه جاء في بالي او ان أحدآ ما أخبرني: أن تألفوا  8/12في سحر ليلة يوم الخميس 

 النعمة تصير أو تبدأ ك داء السكري نقطة نقطة او حبة حبة. انتهى 
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 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 صلوات ربي وسلامه عليكم 

 م 5:38اليوم، الساعة 

 م  5:38

 لقد أرسلت 

 نعم فيجب شكر النعمة و عدم البطر و عليك السلام و رحمة الله و بركاته 

 

 

 ================================================== 

 

 

 جميلة : 

 السلام عليك و رحمة الله و بركاته يا نبي الله و صباح النور

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

شاء كنا نتحدث انا و آسيا بمجموعتنا عن الآيات التي شهدنها مع يوسف و  البارحة بعد الع 

المهدي عليهما السلام، و بعد ذلك بنصف ساعة تقريبا غفوت فرأيت أنه انا و آسيا نقف على  

 سطح بناء عالي و نتحدث 

 م 12:11اليوم، الساعة 

 م 12:11

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 الله و بركاته يا نبي الله و جمعة مباركة ... ما معنى اسم الله المقتدر؟ السلام عليك ورحمة 

 م 5:43اليوم، الساعة 

 م  5:43

 Jameelaلقد قمت بالرد على  
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نعم فجماعتنا و سلسلة اليوسفية الأحمدية هي اصطفاء الله لهذا الزمن و الزمن القادم , فهي  

سة . و اسم الله المقتدر أي الذي يفتعل القدرة فيخرجها  عالية من فيض الله العليّ المتعال لأنها نفي 

من العدم و يخرج الأمور من أضدادها ليشكره المؤمنون و يبهت بها الكافرين , فهو القادر في  

ذاته و المقتدر الذي يجعل القدرة غير المتوقعة تنبثق من العدم لعباد الله الصالحين و عليك سلام  

 ه و بركاته الله يا زكية النفس و رحمت

 لقد أرسلت 

 و المقتدر هو كاتب القدر و ماحيه و منفذ القضاء و مجلّيه 

Jameela 

 نعم

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 سبحانه جل و علا ، اللهم زدنا إيمانا بك و بصفاتك النزيهة من كل عيب و شائبة . 

 لقد أرسلت 

 آمين
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 2022ديسمبر  2الجمعة، 

 تفسير الوجه الخامس من الروم . درس القرآن و 

  

 

 

 

  

 درس القرآن و تفسير الوجه الخامس من الروم . 

 

  :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

  

 

 أسماء إبراهيم : 

 

  

 

افتتح سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم هذه الجلسة المباركة ، و ثم قرأ أحد أبناءه الكرام من  

ثم قام نبي الله الحبيب بقراءة الوجه الخامس من أوجه سورة الروم ، و استمع  أحكام التلاوة ، و 

 لأسئلتنا بهذا الوجه ، و ثم شرح لنا يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم هذا الوجه المبارك . 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

و من تبعه من أنبياء   الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد

عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الخامس من أوجه سورة الروم ، و نبدأ بأحكام التلاوة و مروان  

: 

 

 أحكام المد و نوعيه :  -
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مد أصلي طبيعي و مد فرعي , المد الأصلي يمُد بمقدار حركتين و حروفه )الألف , الواو ,  

 أو السكون .  الياء( , و المد الفرعي يكون بسبب الهمزة 

حركات , و مد منفصل جائز   ٥إلى  ٤أما الذي بسبب الهمزة فهو مد متصل واجب و مقداره 

حركات جوازا  , و مد صلة   ٥إلى    ٤إلى ه حركات , و مد صلة كبرى مقداره  ٤مقداره 

 صغرى مقداره حركتان وجوبا  . 

__ 

 

 قال : و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا ف

 

 في هذا الوجه العظيم المبارك ، يقول تعالى : 

 

شْرِكِينَ{ :   }قلُْ سِيرُوا فِي الأرَْضِ فَانظرُُوا كَيْفَ كَانَ عَاقِبَةُ الَّذِينَ مِن قَبْلُ كَانَ أكَْثرَُهُم مُّ

 

)قل سيروا في الأرض( أي ابحثوا في الأرض و تدبروا و ابتغوا الرزق ، )فانظروا كيف كان  

عاقبة الذين من قبل( خذوا العِبرة من الأمم السابقة ، )كان أكثرهم مشركين( يعني عاقبة  

 المشركين كانت بائسة و العياذ بالله ، فخذوا العِبرة و لا تكن عاقبتكم كعاقبتهم . 

 

ينِ الْقيَِّمِ مِن قَبْلِ أنَ يَأتِْيَ يوَْم  لّا مَرَدَّ لَهُ مِنَ   ِ يوَْمَئِذ  يصََّدَّعوُنَ{ : }فَأقَِمْ وَجْهَكَ لِلدِّ  اللََّّ

 

)فأقم وجهك للدين القيم من قبل أن يأتي يوم لا مرد له من الله( هذا أمر للنبي و للمؤمنين و لكل  

الأنبياء ، )فأقم وجهك للدين القيم( يعني وَجّه وجهك للدين الكامل ، دين الإسلام ، دين التوحيد ،  

لا مرد له من الله( أي من قبل يوم القيامة ، يوم البعث ، أي  دين الفطرة ، )من قبل أن يأتي يوم 

من قبل موت الإنسان يعني ، من قبل أن تقوم قيامته ، أي من قبل أن تقوم قيامته الصغرى ،  

)يومئذ يصََّدَّعوُنَ( الكافر الذي لم يوجه وجهه للدين القيم سوف يتزلزل و يتصدع و ينهزم ، هذا  

 ي يتصدعون ، أي يتزلزلون ، يتفككون ، ينهزمون .معنى )يصََّدَّعوُنَ( أ

 

ا فَلِأنَفُسِهِمْ يمَْهَدُونَ{ :   }مَن كَفرََ فعََلَيْهِ كُفْرُهُ وَمَنْ عَمِلَ صَالِح 

 

)من كفر فعليه كفره( اللي هيكفر ، كُفره هو اللي هيضره ، هيضر نفسه يعني ، )و من عمل 

، )فلأنفسهم يمهدون( يعني يمُهد لنفسه طريق   صالحا  فلأنفسهم يمهدون( اللي يعمل الصالح

 الحياة و الخلود في الجنات المتعاقبات . 



 

 180 

 

الِحَاتِ مِن فضَْلِهِ إنَِّهُ لا يحُِبُّ الْكَافرِِينَ{ :   }لِيَجْزِيَ الَّذِينَ آمَنوُا وَعَمِلوُا الصَّ

 

الإختبار في الدنيا لكي يكون هناك  )ليجزي الذين آمنوا و عملوا الصالحات من فضله( يعني هذا 

جزاء و ثواب للمؤمنين و الصالحين ، و لكي يُبين الله سبحانه و تعالى ، و يُفرق و يمُيز ما بين  

الكافر و المؤمن ، فيجزي المؤمنين و يُجازي الكافرين ، )إنه لا يحب الكافرين( الله سبحانه و  

الحقيقة و لا يبحثون عن الله و لا عن أصل   تعالى لا يُحب الكفار الذين يغُطون رؤوسهم عن

 الوجود . 

 

حْمَتِهِ وَلِتجَْرِيَ الْفلُْكُ بِأمَْرِهِ وَلِتَ  ن رَّ رَات  وَلِيُذِيقكَُم مِّ يَاحَ مُبشَِّ بْتغَوُا مِن  }وَمِنْ آيَاتِهِ أنَ يرُْسِلَ الرِّ

 فضَْلِهِ وَلعََلَّكُمْ تشَْكرُُونَ{ : 

 

مبشرات( من آيات الله عز و جل و نعِمَه أن يرسل الرياح تبُشر  )و من آياته أن يرسل الرياح 

بالخير ، لماذا؟ لأن الرياح دي لها أسباب خير كثيرة ، أو تسبب في خير كثير ؛ تلقيح الثمار ،  

تسيير السحب ، تسيير السفن في البحار ، تمام؟ و لها خيرات كثيرة ، )و من آياته أن يرسل  

من رحمته( يعُطيكم من نعِمَه ، )و لتجري الفُلك بأمره( تسيروا في  الرياح مبشرات و ليذيقكم 

الإيه؟ في البحر ، تلك السفن ، )و لتبتغوا من فضله( أي تطلبوا رزق الله عز و جل و نعِمَه ، و  

نعِمََه ، )و لعلكم تشكرون( يمكن تشكروا ، فهمنا إن كلمة )لعلكم( تفيد أن الإنسان مُخيرّ و  

يما يليه مسيرّ ، في سلسلة متتالية متتابعة من التخييرات تتبعها التسييرات ، و  باختياره يكون ف

 )لعلكم( تفيد أن الله ينظر كيف تعملون و ينتظر عملكم ، ينتظر النتيجة . 

 

ذِينَ أجَْرَمُوا وَكَانَ حَقًّا  }وَلَقَدْ أرَْسَلْناَ مِن قَبْلِكَ رُسلُا إِلَى قوَْمِهِمْ فَجَاؤُوهُم باِلْبيَِّنَاتِ فَانتقَمَْنَا مِنَ الَّ 

 عَلَيْنَا نصَْرُ الْمُؤْمِنِينَ{ : 

 

)و لقد أرسلنا من قبلك رسلا  إلى قومهم فجاؤوهم بالبينات( يعني أنت لست بدعا  من الرسل ،  

لأن سُنة الإرسال سُنة جارية لا تتوقف ، )و لقد أرسلنا من قبلك رسلا  إلى قومهم فجاؤوهم  

يات و البينات و الإيه؟ و المُحكمات و الحِكَم ، )فانتقمنا من الذين أجرموا(  بالبينات( أي بالآ 

الكافر المُجرم ، ربنا انتقم منه في تلك الأمم ، )و كان حقا  علينا نصر المؤمنين( نصر المؤمنين  

 حق على الله عز و جل و وعد صادق . 

 

يَاحَ فَتثُِيرُ سَحَاب ا  ُ الَّذِي يرُْسِلُ الرِّ فَيبَْسُطُهُ فِي السَّمَاء كَيفَْ يَشَاء وَيجَْعَلُهُ كِسَف ا فَترََى الْوَدْقَ  }اللََّّ

 يَخْرُجُ مِنْ خِلالِهِ فَإذَِا أصََابَ بِهِ مَن يشََاء مِنْ عِبَادِهِ إِذاَ هُمْ يسَْتبَْشِرُونَ{ : 
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ه في السماء(  )الله الذي يرسل الرياح فتثير سحابا ( ربنا بيرسل الرياح بتجمع السحب ، )فيبسط

يعني ينشره في السماء ، )كيف يشاء( كيفما رأى ، )و يجعله كِسفا ( أي قطعا  عظيمة متراكمة ،  

)فترى الودق يخرج من خلاله( الودق يعني إيه؟ المطر ، و كلمة الودق دي تفيد أن الله سبحانه  

قبيلة العرب إسمها   و تعالى يعتبر اللهجات و العامية ، لأن الودق لهجة من لهجات العرب ، في 

.... جُرهم بتقول على المطر ودق ، أو الغيث يقولك ودق عادي ، و الرؤى تأتي إيه؟ في أحيان  

كثيرة من اللهجات العامية و اللغات المتنوعة ، و اللهجات مُعتبَرَة عند الله عز و جل بدليل كلمة  

خلاله( أي من خلال  )الودق( التي هي لهجة من لهجات العرب ، )فترى الودق يخرج من 

السحب إلى الأرض ، )فإذا أصاب به من يشاء من عباده إذا هم يستبشرون( لما ربنا يوجه هذه  

الأمطار إلى بعض عباده في بعض البقع و في بعض الأزمان ، يستبشرون يعني إيه؟ يعني  

 يفرحون ، يرتاحون ، و يستجلبون البشُرى لهم و لأهليهم . 

 

ن قبَْلِهِ لمَُبْلِسِينَ{ : }وَإنِ كَانوُا مِن  لَ عَلَيْهِم مِّ  قَبْلِ أنَ يُنزََّ

 

)و إن كانوا من قبل أن ينزل عليهم من قبله لمبلسين( فكانوا من قبل الأمطار و الغيث و المياه  

 المُحيية مبلسين يعني مفلسين يائسيين ، هذا معنى كلمة )مبلسين( . 

 

 ِ كَيْفَ يُحْيِي الأرَْضَ بعَْدَ مَوْتهَِا إنَِّ ذَلِكَ لمَُحْيِي الْمَوْتىَ وَهوَُ عَلَى كلُِّ  }فَانظرُْ إِلَى آثاَرِ رَحْمَتِ اللََّّ

 : }  شَيْء  قَدِير 

 

)فانظر إلى آثار رحمت الله( فانظر إلى آثار رحمة الله سبحانه و تعالى ، )كيف يحيي الأرض 

ه المادة ، )إن ذلك لمحيي الموتى(  بعد موتها( الحياة تكون بالمياه ، مياه الإيه؟ الوحي ، و ميا

الذي يُحيي الأرض يُحيي الموتى ، الذي يُحيي النبات من العدم يحُيي الموتى و يبعث ، و هو  

دليل إيه؟ مادي على إيه؟ أن الله سبحانه و تعالى قادر على البعث ، لأن الكفر  بالبعث هو علة  

يدلل على قدرته على البعث في هذه الإيه؟  إيه؟ علة الكفر عبر السنين و عبر القرون ، فربنا ب

في هذه الآية ، )فانظر إلى آثار رحمت الله كيف يحيي الأرض بعد موتها إن ذلك لمحيي الموتى  

و هو على كل شيء قدير( إثبات لقدرة الله سبحانه و تعالى المُطلقة ، و يجب أن نكون على  

عز و جل المادية و الروحية ، حد عنده   يقين منها ، من خلال إيه بقى؟ التدبر في آيات الله

 سؤال تاني؟؟ . 

__ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 
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هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 

 

العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  و الحمد لله رب 

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

             قرون السنين أجمعين .

 

 

 

 ============================== 

 

 

 

 جميلة محمد ربيع : 

 

بعد ان صليت   2022=12=1و بركاته يا نبي الله ... اليوم صباحا السلام عليك و رحمة الله 

الصبح و قرأت اذكار الصباح و فكرت ايضا بهذه الاذكار و بعلاقة الانبياء معها ثم عندما نمت  

في الضحى رأيت في مشهد سريع كأنه المهدي و أنت يا سيدي اولا المهدي ثم أنت شخص  

نتم تطلبون النهار او تطلبون يومك او شي كهذا برقة و  واحد كنتما صلى الله عليكما و سلم ك

 رأفة و خشوع بلطف جميل جدا 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 و منذ قليل آسيا ترسل على مجموعتنا مقالك ثم احتجب الأله عنهم

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

ثم احتجب الإله عنهم . : ثم احتجب الإله عنهم , هذا مصطلح ورد في الكتاب المقدّس للتدليل  

على أنّ نعمة الوصال بالله قد يرفعها سبحانه عن قوم  أوغلوا في الخطيئة . و لا تعنيني الخطيئة  

مرادف  لصفة   المادية بقدر ما تعنيني الخطايا الروحية ضدّ الأنبياء و الأولياء . و الاحتجاب هنا

العزيز . فالرب عزيز و من يحُزِنُهُ فإنه يحتجب عنه حتى يعودَ المُحْتجََبُ عنهُ باكيا  على عتبات  

باب العزيز , و للرب الخيار إمّا أن يفتح و إما أن يُبقي بابه مُوصَدا  , لكنّ الذي يفتح بابه و بقوة  

المودّة و الرقة و الخشوع بجوار جبل الوحي و  مرة  أخرى بعد الخطيئة لا يكون إلا نبيٌّ مُفْعَم  ب
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الوصال . و بما أنّ الربانيين الأنبياء و الأولياء و المُحَدّثِين يتخلقون بأخلاق الإله , فإنّ من  

يتعدّى عليهم يحتجبون عنه عزّة  و خشوعا  حتى يعرف المخطئون خطأهم , فكما أنّ الربّ  

جبل الوحدة . نعم يظلون في كهف جبل الوحدة  يحتجب كذلك الربانيون يحتجبون في كهوف  

محتجبين حتى يُخرِجُهُم الرب و بقوة . حيث يكسر احتجابه ليكسر احتجابهم و تتصل وصلات  

الروح المتجددة بنتوءاتِ سرادقات قوى البشرية القدسية . فتحتفل الملائكة في الملكوت و  

يج السعادة و الابتهال و التمجيد .  تصرخ الشياطين صرخات الموت و يصُدرُ الملأ الأعلى ضج

تسجد النجوم حينها سجودا  إضافيّا  , و تنحني الأشجارُ رقة  و خشوعا , و يستحي القمر من نور  

الشمس الساطع الذي يبثّ شعاعه مباشرة  في عيني القمر فتدمع تلك العينين و تسيل تلك  

حاربين لله أيضا ,فليكن ذلك الخد خدكم و  الدمعات على خده , خد الحياة الدائم . و لألّا تكونوا م

لتكن تلك الدمعة دمعتكم , لتنوح الأممُ على ما اقترفت في حق أنبياء الحياة , ذلك لكي لا  

يحتجب الرب عنكم مرة  أخرى . الله ربي و رب آبائي من قبل إبراهيم و إسحاق و يعقوب . و  

ا تجعلوه يصمت , لأنّ صمته لا يكون إلى الأبد  لقد تكلّم الله لغرض , و تكلّم ليحييكم , فلا تعودو

, بل صمته يكون عنكم ثم يستبدل قوما  آخرين لا يكونوا أمثالكم . اجعلوا عبوركم عبورا  خاشعا   

, و لكي تستبصروا نسمات نوره , التزموا طرقاتِ حبوره . طرقات الحبور بانفعالكم بوحيه و  

و على يُخرِجُ عباده الربانيين من احتجابهم بقوة  حرصكم على سروره . و كما أنّ الربّ جلّ 

الوحي كذلك فإنّ أولئك الربانيين الأنبياء بدموعهم يلهمون الإله إذا كان قد احتجب و صمت  

على أن يخرج مرة اخرى عن صمته و احتجابه , فتتهلل ورقات الحياة بنور قوله و كلمته .  

ود  على كلماتي . تلك الكلمات التي ذكرتْ من  الجسد و العقل و الوجدان و النفس و الروحُ شه

ضمنِ ما ذكرتْ الأغذيةَ الخمسة و الدمعاتِ الخمس الخاصة بهم , في كل بعُد  و كون  و طور .  

إنّي أرى في الأفق بين السحب أنبياء يتجددون و يتسلمون مفاتيح الحياة , كل واحد  تلو الآخر  

لن تأتِ أيامهم الواحد تلو الآخر ما لم يرحل من حدثكم    في عهدِ محمد . فانتظروا تلك الأيام . و

عنهم و ما لم يرحل كل واحد  منهم بعد أن يُسلمّ الراية لمن بعده في كتاب الغيب و الرؤيا .  

أتريدون أن تنطبق عليكم ) ثمّ احتجب الإله عنهم ( , إذن اضربوا بكلامي عرض سور الغيب .  

رفُ في وقته فاعرفوهم , و إلى أن يقوم أحدكم وقتها مسوقا   و كما قال أبي أنّ كلّ مبعوث  يعُ

بالروح القدس أدعوكم إلى أن تكونوا متكاتفين . السلسلة لن تندثر ابدا  ما دامت سماوات هذا  

الكون و أرضه , ثقوا في ذلك تمام الثقة . فانتظروا تلك الأيام , حفيدا  تلو حفيد و قرنا  تلو قرن  

الكذبة او المتوهمون لأنهم من صوت أنفسهم أو الشيطان , لن يؤذوكم أو   . لن يضركم الأنبياء 

يعكروا صفو ارواحكم , لأنّ ما كان لله و من الله يبقى و ما كان من غيره يزبد و يسيخ في  

الزهاء و الذرو و الهباء المضطرب . فلتكن نفوسكم قوية ثابتة واثقة , كونوا هادئين متوجهين  

بالدعاء الدائم و الاستخارة المتمكنة الكائنة في سرادق الروح و سرداب    دوما  لرب الانبياء

الوجدان العظيم . واعلموا أنّه يأتِ النبي و ليس معه أحد و لا يعرفه أحد و لم يعرفه أحد , و  

يأتِ النبي و معه النفر القليل , و يات النبي و معه النفر الكثير و كلها أرزاق المكلفين  

رِ قلوبهم , فعلى قدر طهارتها تتنزّل الكلمات لتسكن بها اللوعات . الحق و الحق  يستنزلونها بطه

أقول : لقد رأيتُ شعيبا  و صالحا  و هودا  و اسحق و إسماعيل و يحيى و زكريّا و هارون و 

غيرهم , منهم من رايته في خيال اليقظة و منهم من رأيته في صور الرؤيا . منهم من هو آت   

هم من هو آت  بالثواب . بل إنّي رايتُ ربهم و ربّ آبائي من قبل إبراهيم و إسحق  بالعذاب و من

 و يعقوب . . د محمد ربيع , مصر . =========== 

Jameela 
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لكن الذي يفتح بابه و بقوة مرة أخرى بعد الخطيئة لا يكون إلا نبي مفعم بالمودة و الرقة و  

 الخشوع بجوار جبل الوحي و الوصال 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

و هكذا كان حالك في رؤيا الصباح اليوم كنت تغطي نفسك ببطانية لا تذكر لونها بالضبط و  

كنت تنظر للسماء و تدعو برقة و رأفة و خشوع و حرقة ، لكن هذا كله كان كأنه من طبيعتك و  

 ليس شي اضطراري 

 ص  9:21اليوم، الساعة 

 ص 9:21

 لقد أرسلت 

 أحسنتِ أحسن الله لكِ و عليك سلام الله و رحمته و بركاته  نعم يا زكية النفس 

 

 

 ==================================================

= 

 

 لطيفة الخطابي : 

الحمد لله والشكر لله على الدوام بفضله هو من هو أنعم علينا في هذا الزمان بمعرفة نبيه وصفيه  

المسيح المحمدي عليهم الف الصلاة والسلام جميعا  يوسف ابن المسيح الذي بشر به ابي الحبيب  

 أنبياء عهد محمد ص حبكم لايوصف من حب الله جل وعلى يارحمة ونور للعالمين

Ikram 

Ikram El 

ياحبيب الله وحبيب أمك يارسول الله أخبركم اني كنت مريضة أذني والم شديد في رأسي وقالو  

انه فيروس عابر أخذت بعض الأدوية تحسنت اشوي ولكن مازال الم الرأس يعاود ني وكما  

أخبركم سيدي أن في هذه الفترة رأيت أمرا ادهشني حقا وصدقا يامعجزة الأنبياء أمام عيني  

لايوصف حقا ياسيدي يمر كقضيب نور وشيء آخر لايمكن وصفه الله أكبر الله الله   الثنتين شيء 

أكبر الآن هو معي أمام عيوني يرافقني منذ رأته أمك بفضل الله وبفضل نبيه معجزة الأنبياء  

ص لا يفارقني أسألكم ياخير خلق الله أيها الصديق صلوات ربي وسلامه عليكم ماهذا الأمر 

كانت في الأول تراه أمك قرب عين واحدة ولكن الآن أمام عيني الثنتين وهذه  الذي يرافق أمك 

المرة شيء حقا لايوصف يأسيد الرسل فقط يبدأ بقضيب نور أمام عيوني وذالك الأمر الآخر  

لايمكن وصفه لا أعلم حقا وصدقا انه أمامي على الدوام ولكن أمرا لايوصف يامعجزة الأنبياء  
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محمد يوسف خاتم الرسل يد الله الخفية ومعجزة الأنبياء احبكم مادمت حيا أيها  الله أكبر الله أكبر 

 النبي العظيم محمد في الآخرين ص 

Ikram 

Ikram El 

وكما رأيت كشفا ياسيد الرسل مر أمامي بين النوم واليقظة في عين ذالك الطفل ذو العينان  

ي الفاتح ومر بسرعة وكان ينزل  الزرقاوين قميص مثل قميص ابي الحبيب المحمدي باللون البن 

كأنه من فوق هكذا قميص تلو قميص وكما رأيتكم بسيدي ص كشفا أمامي ص يخرج من فمكم  

الشريف شيء ابيض كأنه نور وبعدها تراكم أمك سبحانك ربي الحبيب البديع تدخلون فمكم  

 أكبر لا إله إلا الله  الشريف في عينه لذالك الطفل وتارة في فمه الله أكبر الله أكبر الله أكبر الله

 محمد يوسف رسول الله 

Ikram 

Ikram El 

وكا تراكم أمك ياسيد الرسل في سقف بيتها على الدوام تجوب ون بفرسكم ص الجبال  

والصحراء ويكون سقف بيتي له كتابات وتارة أراها تنزل أمام عيني يالله يالله مااعظمك وما  

النطق والوصف الله أكبر الله أكبر انتظروا يوسف  أعظم نبيك ص حقا وصدقا يعجز اللسان عن 

ابن المسيح أمام العالمين وخليفة الله السادس والمصلح الموعود قادم بأمر الله هو من هو قريب  

جدا جدا )معجزة الأنبياء مدونته الشريفة اية , فمه الشريف فم الله الواحد الأحد الله اكبر ولله  

 ي معجزة صلى عليك الله ياخير خلق الله ( الحمد على نبي الله يوسف الثان

Ikram 

نطلب دعائكم ياسيد الرسل ونبي الله وحبيبه وحبيب أمك بالشفاء والدعاء لكل أحبابنا ورضاكم 

عنا الذي هو هو رضا الله يانور الله وأكثر من نور ونور قلب أمك وبيتها احبكم رسول الله  

 أحببتكم ص وعيون أمك ولم احب أحدا مثلما  

Ikram 

 سبحانك اللهم وبحمدك أشهد أن لا إله إلا أنت أستغفرك وأتوب إليك 

Ikram 

 اللهم كما صليت على محمد وأحمد فصل على يوسف ابن المسيح وعلى جميع أنبياء عهد محمد 

Ikram 

 سعادة قادمة لسيد الرسل محمد في الآخرين نصر وفتح وتمكين من الله الواحد الأحد هو من هو

Ikram 

Ikram El 
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وسلامي من الله ورحمته وبركاته لأهل رسول الله فردا فردا ولجميع أتباعه رضي الله عنهم  

وارضاهم وسدد خطاهم حبكم من حب رسول الله ص أرسلي رساءلي يأبنتي الطيبة بارككم  

 الرب على الدوام ورضي عنكم

Ikram 

Ikram El 

أدراك ما الطارق النجم الثاقب إن كل نفس لما   بسم الله الرحمن الرحيم والسماء والطارق وما 

عليها حافظ فلينظر الإنسان مم خلق خلق من ماء دافق يخرج من بين الصلب والتراءب انه  

على رجعه لقادر يوم تبلى السرائر فما له من قوة ولا ناصر والسماء ذات الرجع والأرض ذات  

 واكيد كيدا فمهل الكافرين أمهلهم رويدا  الصدع انه لقول فصل وماهو بالهزل انهم يكيدون كيدا

Ikram 

 ولا تجعلوا مع الله إلاها آخر إني لكم منه نذير مبين 

Ikram 

Ikram El 

اللهم صل وسلم على سيدنا محمد يوسف في الآخرين عبدك ونبيك ورسولك النبي الأمي وعلى  

 أهله الطيبين الطاهرين

 م 4:14اليوم، الساعة 

 م  4:14

 لقد أرسلت 

لدعائك الطيب المبارك يا حبيبتنا يا أم عادل , أسأل الله تعالى بكل اسم هو له أن يشفيك و  آمين 

أن يعافيك و أن يعطيك القوة و الصحة يا قديسة اليوسفيين , و ما رأيتِ فهو من فضل الله تعالى  

 الخبير , عليك السلام في الدارين و رحمة الله و بركاته 

  

========================== ========================

= 

  

 جميلة : 

  

السلام عليك ورحمة الله و بركاته يا نبي الله وصباح النور، في هذه الأيام اقرا كتاب المهدي  

 عليه السلام"الحرب المقدسة " ورأيت هذه الرؤيا لا أذكر متى بالضبط ، 
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قاعة و كلما دخل  رأيت أن امرأة طويلة ورفيعة تلبس اسود و حجاب اسود تقف امام باب 

شخص للقاعة تشير له للأقانيم الثلاثة التي عند المسيحين و التي هي الاب و الابن و الروح  

 القدس و تضع دائرة حول الأقنيم الثاني و تقول نستبدل هذا ب " لا إله إلا الله " 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 ا ،يعني هل اذا كنا نحبه يعرف ذلك؟ عندي سؤال ياسيدي ، هل يدري المهدي عليه السلام بن

 

 م 4:57اليوم، الساعة 

 م  4:57

 Jameelaلقد قمت بالرد على  

نعم لان اصل شرك الدجال هو شركهم عيسى مع الله , فيستبدل هذا الشرك بكلمة التوحيد . و  

 الله يخبر المهدي بما أراد و كيفما أراد و هو يعلم جملة دعوتنا بقوة الله 

 أرسلت لقد  

 و عليك السلام و رحمة الله و بركاته 

  

  

 ==================================================

= 

 ========================================= 

  

 لقد أرسلت 

 آمين لكل دعائك الصالح الطيب المبارك يا وداد الخير 

 م  5:40أمس، الساعة 

 م 5:40أربعاء 

 دافو

 ر وربنا يبارك فيك ويمد بعمرك بالخير والنور تسلم يا ربيع الخي

 دافو

 دافو الشبلي 
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 ص  8:48اليوم، الساعة 

 ص 8:48

 دافو لقد قمت بالرد على  

 آمين يا وداد أحسنتِ أحسن الله لكِ 

 دافو

 بدي ياك يا ربيع الخير 

 دافو

 في تاويل بسيط ارجوك 

 دافو

 دافو الشبلي 

 لاني اثق بتاويلك 

 دافو

 الشبلي دافو 

بسم الله والحمد لله وكفى والصلاة والسلام على محمد المصطفى رايت منذ ايام في خلوتي  

بكشف نورا يسطع في زاوية قبلية من زوايا بيتي وقد اخبرت عن طريق السمع ان ذلك المكان  

هو )البقعة المباركة( وكان المكان يسطع بالنور وكانها الشمس قد اشرقت. انتهى الاثنين  

رأيت اليوم في خلوتي كشفا وكان وجه ابنة شقيقتي )حسناء( بظفيرة في شعرها  ٥/١٢/٢٠٢٢

تتدلى على صدرها... وتلاه كشفا اخر كان جدارا سميكا عتيقا وكانه من الاثار القديمة كان  

محفورا من اسفله وقد اخبرت انه مكان الكنز وعلي ان اخرجه حتى وكاني رايت عروة الجرة  

الكنز الذي امرت باستخراجه.. ثم تلاه كشفا ثالثا حيث رايت رافعة بناء عملاقة  التي يكمن فيها 

 ٧/١٢/٢٠٢٢وكانت يدها ممدودة نحو السماء في ارتفاع شاهق.. انتهى  

 دافو

 ماذا يعني البقعة المباركة وما المطلوب مني 

 دافو

 دافو الشبلي 

 هذا فقط ما اريد فهمه ولك شكري 

 دافو

 دافو الشبلي 
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 أرسلت لقد  

 هل أنت من رأيتِ الرؤا؟ 

 دافو

 اي الحمد لله 

 دافو

 دافو الشبلي 

 حاولت التعبد في ذلك المكان.. الا اني اصاب برعشة وخوف ولا ادري ماذا يحصل لي 

 لقد أرسلت 

 أعتقد أنه اتجاه القبلة . هو البقعة المباركة 

 دافو

 رايت النور حدد المكان

 دافو

 دافو الشبلي 

 للقبلة وانما للارضية لم يكن يشير  

 لقد أرسلت 

 هل هو مكان بالصالة؟ 

 دافو

 اي 

 دافو

 دافو الشبلي 

 صحيح بالصالون 

 لقد أرسلت 

 هل كان يسكن معك احد بهذا البيت او قبل ان تسكني فيه؟ من هم؟

 دافو

 انا وابني فقط 

 دافو
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 ومن قبل زوجي رحمه الله

 دافو

 وامي لفترة وجيزة رحمها الله 

 دافو

 دافو الشبلي 

 لفترة 

 لقد أرسلت 

 هل كانت امك تبيت فيها؟ 

 دافو

 نعم

 دافو

 ولكن في غرفة النوم 

 دافو

 وليس بالصالون

 دافو

 دافو الشبلي 

 اصلا المكان خلف باب الدخول.. لا يصلح للنوم 

 لقد أرسلت 

هو مكان خشوع فاضت به عيناها شوقا لله و حدث ذلك في تلك البقعة و لم ينس ذلك المكان  

 الخشوع لأنّ الله لم ينساه ذلك  

 دافوتم الرد عليك بواسطة  

انا من فعل ذلك منذ سنوات حتى اني نمت دون ان اشعر وانا ساجدة ولم اصحو الا وكانت  

 الشمس قد طلعت 

 دافو

 في نفس المكان 

 دافو

 دافو الشبلي 

 ايعقل ان يكون لهذه الحادثة رابط مع الكشف 



 

 191 

 لقد أرسلت 

 نعم آمين 

 دافو

 سبحان الله 

 دافو

 من بعد الكشف اصبحت اتعبد في ذلك المكان 

 دافو

 دافو الشبلي 

 حيث حدد بالتمام 

 لقد أرسلت 

 الأماكن تستفيض من بركات الخاشعين فيها 

 دافوتم الرد عليك بواسطة  

 الله الله

 دافو

 سبحان الله 

 دافو

 تقبلنا يارب

 دافو

 الطيبة شكرا جزيلا لحضرتك الكريمة اسعدني الحديث مع روحك 

 دافو

 دافو الشبلي 

      

 لقد أرسلت 

 آمين

 دافو

 دافو الشبلي 

 امين
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 ================================================== 

 

 

 

     

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 كيف رضاك عنا ؟ 

 ص  8:47أمس، الساعة 

 ص  8:47خميس 

 لقد أرسلت 

يسر الله لك رزقك و حياتك و كل ما  راض رضي الله عنك و أرضاك يا حبيبنا و مساعدنا أحبك 

 يرضاه الله ربي آمين

 ص  9:13أمس، الساعة 

 ص  9:13خميس 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 امين يا حبيبي 

 م 12:05اليوم، الساعة 

 م 12:05

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1Tq5VuzVIlffounV6TygXtEhwTsVVr4H6/

view?usp=drivesdk 

 mp3دس الروم الجزء الأول.الوجه السا
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 لقد أرسلت 

 سوف ابعث لك الرواط بعد قليل

 لقد أرسلت 

 بامر الله

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1TsI0GRWZiShzGoksL-

5xbX36HDFwoJeI/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه السادس الروم الجزء الثاني.

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1U4jiNpNiX86yX5l0N-

ZdAfLSmJav5Tl5/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الأول لقمان.

 

 اجمع الجزئين للوجه السادس مع بعض 

  

 خادم يوسف :  

 الله يحفظ هالصوت الحلو الدافى ويحفظ لنا هالنبي الصافي 

 لقد أرسلت 

 آمين

 خادم يوسف

 احبك يا نبي الله 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 قلبي من كل 

 لقد أرسلت 

 أحبُّك أحبك الله
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 2022ديسمبر  2الجمعة، 

 درس القرآن و تفسير الوجه الرابع من الروم . 

  

 

 

 

  

 درس القرآن و تفسير الوجه الرابع من الروم . 

 

 :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

  

 

 أسماء إبراهيم : 
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المسيح صلى الله عليه وسلم هذه الجلسة المباركة ، و ثم قرأ أحد أبناءه الكرام من  افتتح سيدي و حبيبي يوسف بن 

أحكام التلاوة ، و ثم قام نبي الله الحبيب بقراءة الوجه الرابع من أوجه سورة الروم ، و استمع  

لأسئلتنا بهذا الوجه ، و ثم شرح لنا يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم هذا الوجه المبارك ، و أنهى الجلسة بأن  

 صحح لنا تلاوتنا . 

 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

 عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الرابع من أوجه سورة الروم ، و نبدأ بأحكام التلاوة و أرسلان : 

 

 صفات الحروف : 

 

 روفها مجموعة في )قطب جد( . القلقلة : ح

 الهمس : حروفه مجموعة في )حثه شخص فسكت( . 

 التفخيم : حروفه مجموعة في )خص ضغط قظ( . 

اللام : تفخم و ترقق : إذا كان ما قبلها مفتوح و مضموم تفخم , و إذا كان ما قبلها مكسور ترقق  

 , و كذلك الراء تفخم و ترقرق و ممنوع التكرار . 

 ه الشين . التفشي : حرف

 الصفير : حروفه )الصاد , الزين , السين( . 

 النون و الميم المشدتين تمد بمقدار حركتين . 

 أنواع الهمزة : همزة وصل , همزة قطع , همزة المد . 

 الغنة : صوت يخرج من الأنف . 

__ 

 

 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 
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 الوجه العظيم : يقول تعالى في هذا 

 

نْهُ رَحْمَة  إِذَا فرَِيق  مِّ  نيِبِينَ إِلَيْهِ ثمَُّ إِذاَ أذََاقهَُم مِّ نْهُم برَِبهِِّمْ  }وَإِذَا مَسَّ النَّاسَ ضُرٌّ دَعَوْا رَبَّهُم مُّ

 يُشْرِكوُنَ{ : 

 

منهم بربهم  )و إذا مَسَّ الناس ضر دعوا ربهم منيبين إليه ثم إذت أذاقهم منه رحمة إذا فريق 

يشركون( يُجلّي سبحانه و تعالى جانب من جوانب نفسيات البشر ، فيقول أنه وقت الكرب و  

الضيق و الألم ، يكون الإنسان بشكل تلقائي متوجها  لتلك القوة الخفية التي تحكم العالم و هي الله  

إتجاه ، لأن المَسّ  سبحانه و تعالى ، فيقول : )و إذا مَسَّ الناس ضر( أي إذا أحاط بهم من كل 

هو الإحاطة و الدخول و التداخل ، عكس اللمس ، اللمس يكون من الخارج فقط ، لكن المَسّ  

الإحاطة و التداخل ، )و إذا مَسَّ الناس ضر( أي أحاط بهم الضر و مَسَّهم و تداخل معهم ذلك  

راجعين إليه ، )ثم إذا  الضرر ، )دعوا ربهم( دعوا إيه؟ الله ، )منيبين إليه( أي تائبين إليه ، 

أذاقهم منه رحمة( ربنا لما يفرَّج عن الناس ، )إذا فريق منهم بربهم يشركون( تلاقي/تجد الناس  

تفتري و تكذب و تشرك بالله عز و جل و تبطر و تكفر بنعمة الله ، و العياذ بالله ، فالله سبحانه  

ع عنها و لكي نعالجها و لكي  و تعالى يذكر هذا الجانب من جوانب نفسيات البشر لكي نمتن

 نتجنبها و لكي نعمل على تصحيحها ، فربنا سبحانه و تعالى بيقول لهم إيه؟ . 

 

 }لِيكَْفرُُوا بمَِا آتيَْنَاهُمْ فتَمََتَّعوُا فسََوْفَ تعَْلمَُونَ{ : 

 

فربنا سبحانه و تعالى بيقول لهم إيه؟ : )ليكفروا بما آتيناهم( يعني هنا إيه؟ تهديد ،  

زين/تريدون تكفروا اكفروا ، إنتم مخيَّرين ، أنتم مخيَّرون ، )فتمتعوا فسوف تعلمون( سوف  عاو

 تعلمون عاقبة ما فعلتم . 

 

 }أمَْ أنَزَلْنَا عَلَيْهِمْ سُلْطَان ا فهَُوَ يتَكََلَّمُ بمَِا كَانوُا بِهِ يُشْرِكوُنَ{ : 

 

ن( يعني اللي كانوا بيشركوه بي ده ، هل  )أم أنزلنا عليهم سلطانا  فهو يتكلم بما كانوا به يشركو

هو نزل في أوراق أو في وحي مُنزل من الله سبحانه و تعالى ، هذا معنى : )أم أنزلنا عليهم  

سلطانا ( يعني هل لديهم سلطان من الوحي ، فيه تعاليم ذلك الشرك الذي أشركوه؟؟ و فيه  

الله عز و جل ، )أم أنزلنا عليهم  خطوات ذلك الذنب الذي أذنبوه؟؟ فهنا سؤال إستنكاري من 

 سلطانا  فهو يتكلم بما كانوا به يشركون( . 

 

 ونَ{ : }وَإِذَا أذَقَْنَا النَّاسَ رَحْمَة  فرَِحُوا بهَِا وَإنِ تصُِبْهُمْ سَيِّئةَ  بمَِا قَدَّمَتْ أيَْدِيهِمْ إذَِا هُمْ يَقْنَطُ 
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ة بما قدمت أيديهم إذا هم يقنطون(  )و إذا أذقنا الناس رحمة فرحوا بها و إن تصبهم سيئ

يُبين/يوضح تاني سبحانه و تعالى ذلك الجانب ، أن الله سبحانه و تعالى إذا أعطاهم الرحمة و  

النعمة و السعة و الراحة يفرحوا ، و لا بأس بالفرح و لكن يجب أن يكون مع شكر و مع  

اذ بالله ، )بما قدمت أيديهم(  إتضاع أي مع تواضع و خشوع ، )و إن تصبهم سيئة( أي شر و العي

أي بسبب ذنوبهم و العياذ بالله ، )إذا هم يقنطون( يعني ييئسون يأسا  عظيما  ، لأن القنوط هو  

اليأس العظيم الذي لا يُخالجه أمل ، و هذا معنى القنوط ، و هناك في المدونة مقالة تسُمى  

 وضحنا الفرق بين القنوط و القنوت . )القنوت و القنوط( أو )القنوط و القنوت( ، و بيََّنَّا/

 

زْقَ لِمَن يَشَاء وَيَقْدِرُ إنَِّ فِي ذلَِكَ لَآيَات  لِّقوَْم  يؤُْمِنوُنَ{ :  َ يَبْسطُُ الرِّ  }أوََلَمْ يرََوْا أنََّ اللََّّ

 

)أولم يروا أن الله يبسط الرزق لمن يشاء و يقدر( مش عارفين إن ربنا سبحانه و تعالى يعطي  

بسطه و يزيده لمن شاء ، و كذلك يقلله لمن أراد ، لأن الله سبحانه و تعالى خبير عليم  الرزق و ي

، يعلم ما ينفع الإنسان و يعلم طبائع البشر ، و هو الله المُرَبيّ ، الله المُرَبّي سبحانه و تعالى ،  

سب طبائع  فهو عليم بذات الصدور ، عليم بمآلات الأمور ، و تكييفات الله سبحانه و تعالى تنا

النفوس البشرية ، كل نفس بما اقتضت أن تستجلب قدر الله عز و جل ، و هي إرادة الله سبحانه  

و تعالى المحيطة التي تعلم خير البشر ، )أولم يروا أن الله يبسط الرزق لمن يشاء و يقدر إن في  

أن قدر الله سبحانه  ذلك لآيات لقوم يؤمنون( مع الوقت و السنين و مرور الأعوام ، يعلم الإنسان  

و تعالى في ذلك الوقت و في ذلك المكان و في ذلك الزمان ، كان هو قمة الخير و قمة النعمة ،  

 من الذي يعرف ذلك؟ المؤمنين المتدبرين . 

 

 ِ  وَأوُلئَِكَ هُمُ  }فَآتِ ذَا الْقرُْبَى حَقَّهُ وَالْمِسْكِينَ وَابْنَ السَّبِيلِ ذَلِكَ خَيْر  لِّلَّذِينَ يرُِيدُونَ وَجْهَ اللََّّ

 الْمُفْلِحُونَ{ : 

 

)فآت ذا القربى حقه و المسكين و ابن السبيل ذلك خير للذين يريدون وجه الله و أؤلئك هم  

المفلحون( الله سبحانه و تعالى يحث على البرِ ، أعمال البرِ ، )فآت ذا القربى حقه و المسكين و  

راء و الأغراب الذين ليس لهم محل في مكان ، ابن  ابن السبيل( يعني تودد إلى الأقارب و الفق

السبيل اللي هو الغريب ، المسافر الغريب ، المسكين اللي هو إيه؟ الفقير أو الذي إيه؟ يجد قوت  

يومه بالكاد ، )ذلك خير للذين يريدون وجه الله( الذي يريد وجه الله فليعمل على جبر الخواطر و  

 لحون( أي الفائزون في الدنيا و الآخرة . يعمل بالبرِ ، )و أؤلئك هم المف

 

ن زَكَاة  ترُِيدُ  ِ وَمَا آتيَْتمُ مِّ ب ا لِّيرَْبوَُ فِي أمَْوَالِ النَّاسِ فَلا يرَْبوُ عِندَ اللََّّ ن رِّ ِ  }وَمَا آتيَْتمُ مِّ ونَ وَجْهَ اللََّّ

 فَأوُلَئِكَ هُمُ الْمُضْعِفوُنَ{ : 
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ناس فلا يربو عند الله( ربنا هنا بيُحذر من الربا ، لأن الربا  )و ما آتيتم من ربا ليربو في أموال ال 

حرب ، حرب على الله و رسوله ، لأنها تزيد الفقراء فقرا  و تزيد الأغنياء غنا  ، و تجعل  

المجتمع مجتمع رأسمالي متوحش ، لا يبالي بالطبقات الفقيرة بل يستنزفها و يعتصرها و  

ر من الربا ، يعني لما واحد يدِيّك/يعطيك مثلا  ، مثلا  يعني  يهتصرها ، الله سبحانه و تعالى حذ

عشرة كيلو قمح ، يقول لك : رجعهملي/أرجعها لي كمان/بعد ست شهور أو كمان/بعد سنة إيه؟  

كيلو قمح ، ده ربا ، لا يجوز ، اللي يديهولك/يعطيك سلعة ترجعهاله/ترجعها له بنفس   ١٣

ودة ، إدالك/أعطاك مثلا  إيه؟ خمسين جرام ذهب ، قالك :  السلعة ، و بإيه؟ و بنفس الإيه؟ الج

إديهالي/أعطيني إياها كمان/بعد سنة : سبعين جرام ، ده ربا ، حرام ، إدهاله/أعطيه زي/مثل ما  

هي خمسين ، نفس القيمة ، إذا  سلعة بسلعة ، بضاعة ببضاعة ، نفس النوع و نفس الجودة و  

دت/أزدت عليه يُسمى ربا ، أي شيء آخر لأ/لا ، تمام؟ ،  نفس القيمة ، بس/فقط ، هو ده إذا ز

)و ما آتيتم من ربا ليربو في أموال الناس( يعني تعطوا إنتو إيه؟ الزيادة دي ، اللي هي الربوية  

عشان/من أجل يزيد ، يربو في أموال الناس ، يزود أموال المرابين يعني ، المجرمين  

و عند الله( المال اللي إنت زودته دوت/هذا ربا ، مش  دول/هؤلاء ، ربنا بيقول إيه؟ )فلا يرب

هيزيد عند ربنا بل سيكون عليك ذنب و عذاب ، لأنك شاركت بإيه؟ بالعملية الربوية الحقيرة  

المقيتة التي هي ضد المجتمعات ، )و ما آتيتم من زكاة تريدون وجه الله فأولئك هم الْمُضْعِفوُنَ(  

نصابها ، و على حسب نسبتها في الأموال كام/كم و في    الزكاة هي بقى المحببة على حسب

الزروع كام/كم ، و هكذا ، )فأولئك هم الْمُضْعِفوُنَ( الْمُضْعِفوُن الذين إيه؟ يزودون حسناتهم عند  

الله عز و جل ، و يزودون خزائنهم عند الله عز و جل في جنات النعيم ، بشرط أن يريدوا بتلك  

 كونوا من المحسنين و من المخلصين .الزكاة وجه الله ، يعني ي

 

ن يَفْعلَُ مِن ذَلِ  ُ الَّذِي خَلَقكَُمْ ثمَُّ رَزَقكَُمْ ثمَُّ يمُِيتكُُمْ ثمَُّ يحُْيِيكُمْ هَلْ مِن شرَُكَائكُِم مَّ ن شَيْء   }اللََّّ كُم مِّ

ا يشُْرِكوُنَ{ :   سُبْحَانَهُ وَتعََالىَ عَمَّ

 

يميتكم ثم يحييكم( يُبين/يوضح سبحانه و تعالى عمل من أعماله و  )الله الذي خلقكم ثم رزقكم ثم 

صفة من صفاته ، أنه يخَلُق ، يبدأ الخلق من العدم ، و ثم يرزق المخلوقين ، ثم يميتهم ، ثم  

يُحييهم أي يبعثهم مرة أخرى في سلسلة لا تنتهي ، لأن صفات الله أبدية أزلية لا تتعطل ، )هل 

ذلكم من شيء( في حد/أحد من الشركاء اللي أشركتموهم مع الله ،   من شركائكم من يفعل من

يفعل هذه الأمور؟؟ ، بكل بساطة يعني ، في حد/أحد من اللي الناس بتعبده من دون الله أو  

بيشركه مع الله عز و جل ، يخلق من العدم؟؟ هل يفعل ذلك؟ أو يميت و يحيي على الحقيقة؟؟ ،  

تنزيه لله عز و جل عن ذلك الشرك و عن ذلك الزنا القلبي ،  )سبحانه و تعالى عما يشركون( 

 لأن الشرك هو زنا قلبي . 

 

 يرَْجِعوُنَ{ : }ظَهَرَ الْفَسَادُ فِي الْبرَِّ وَالْبحَْرِ بمَِا كَسَبَتْ أيَْدِي النَّاسِ لِيُذِيقهَُم بعَْضَ الَّذِي عَمِلوُا لعَلََّهُمْ 

 

ت أيدي الناس( أي فساد في البر و البحر و اختلال  )ظهر الفساد في البر و البحر بما كسب

التوازن في الفطرة ، يكون بسبب إيه؟ شر الإنسان و العياذ بالله ، زي/مثل إيه؟ الإحتباس  
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الحراري اللي العالم فيه دلوقتي/الآن ، بسبب إيه؟ طمع و جشع الدول الغربية و الدول  

قل لك أحد ماتصنَّعش/لا تصَنع و ماتصنعش/لا  الإمبريالية و الدول الصناعية ، محدش قالك/لم ي

تصَُنعّ ، و لكن حافظ على البيئة ، حافظ على التوازن البيئي اللي ربنا خلقه لنا ، عشان إيه؟  

نحيا حياة كريمة على هذه الأرض ، دلوقتي كل دولة طمّاعة من الدول الصناعية الكبرى ،  

زيد مكاسبها ، طيب ما هم مش عارفين/لا  عاوزة/تريد تصنع أكتر و تصدر أكتر عشان تزود/ت

يعرفون إن الإحتباس الحراري الناتج عن المصانع هيزود درجة حرارة الأرض و يُذيب الثلوج  

و ترتفع مناسيب الإيه؟ البحار ، تمام؟ و كمان/أيضا  قطع الغابات بشكل إيه؟ مافيهوش/لا يوجد  

عالم ، فبالتالي ثاني أكسيد الكربون مش  فيه توازن و عدم التشجير ، يؤدي إلى اختلال رئة ال

هيجد مَصرَف يروح/يذهب فيه ، لن يجد مَصرَف يذهب إليه ، لأن إحنا/لأننا عارفين إن  

الغابات دي إيه؟ رئة العالم بتاخذ ثاني أكسيد الكربون و بتدينا/بتعطينا أكسجين ، فدمرنا الغابات  

طع إيه؟ الغابات أو أجزاء منها ، العالم  أو جزء كبير منها و ماعاودناش/لم نعد نشجر بعد ق

هيختل/سيختل ، التوازن الطبيعي اللي ربنا حطه و وضعه يعني ، يعني في هذه الدنيا سيختل  

بسبب إيه؟ جشع البشر ، هو ده بقى : )ظهر الفساد في البر و البحر بما كسبت أيدي الناس( البرَ  

الآن مليئة إيه؟ بالمخلفات الصناعية و   تلوث ، و البحر أيضا  إيه؟ تلوث ، تجد المحيطات 

البلاستيك ، بتأثر على إيه؟ على الأسماك و على الطحالب ، البلاستيك ده بيخش/بيدخل في  

دورة غذاء الإنسان بعد كده ، يبقى ضار و العياذ بالله ، و ده بما كسبت أيدي الناس ، خلي بالك  

مفتاحية عشان يعطينا فرصة للتدبر ، هو   ، ربنا هنا بيدي/بيعطي تنويهات و إشارات و كلمات

ده أسلوب القرآن دايما /دائما  ، )ظهر الفساد في البر و البحر بما كسبت أيدي الناس ليذيقهم  

بعض الذي عملوا( ليكون الجزاء من جنس العمل يعني ، )ليذيقهم بعض الذي عملوا لعلهم  

و كلمة )لعلهم( تفيد أن الإنسان مُخَيرّ و   يرجعون( يمكن يرجعوا و يتوبوا و يستغفروا و ينُيبوا ، 

باختياره يكون فيما يليه مُسيرّ في سلسلة متتابعة من التخييرات تتبعها التسييرات ، حد عنده أي  

 سؤال؟؟ . 

__ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

لم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و س

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 

 

 

و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

         معين . آمين .قرون السنين أج
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 من بطون تعاليم القرآن . 

  

 

 

 

  

 من بطون تعاليم القرآن . 

 

 ::::::::::::::::::::::::: 
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 السلام عليكم و رحمة الله و بركاته يا سيدي يارسول الله..... 

 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

سمعت درس التلاوة الثاني و خطبة الجمعة ،كتبت هذه الكلمات و قد وجدت انسجام بينك  بعد ان 

و بين المسيح صلى الله عليكم و سلم ، و أحببت هذه الانسجام الذي يدل أن المرسل واحد و هو  

 الله جل و علا 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

مشربها يسقيها من صفاء فطرته لا نفور   آيات الرحمن موردها على قلب الطاهر كوِرود الأنعام

و لا نشاز و لا قصر يرُيها من بشاشة روحه تساقطت عليه رطبا  جميل توحيد نفسه محياه  

محليها. في سكنة و سكتة و ترتيلة حصاد سنبلة في كل سنبلة مئة حبة تسبيحة للمولى مزكيها  

ما حياة الصفاء و السلام و  عطورها و خيرها فاحت و برقت لطالب الذكر و البيان يشدو به

التوحيد فلا ينتهي وصف من أتى من المولى مزكيا  موحدا  في قلوب أحبابه من لفضله و جود  

نفسه شاكرينَ ذاك هو حال نبينا و مسيحنا و كل نبي و مسيح خلا و قادمينَ فيارب صلِ و سلم  

 و بارك عليهم أجمعينَ. 

 ص  9:47أمس، الساعة 

 ص 9:47ثلاثاء 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 السلام عليك ورحمة الله وبركاته يا نبي الله و صباح النور 

 

Jameela 

 لقد حدثت شاب عنك يا نبينا و عنده سؤال من سورة النساء يرغب بمعرفة معنى هذه الآية 

Jameela 

مَىَٰ  عَۖ فَإنِۡ خِفۡتمُۡ ألَاَّ  و إنِۡ خِفۡتمُۡ ألَاَّ تقُۡسِطوُاْ فيِ ٱلۡيَتََٰ ثَ وَرُبََٰ نَ ٱلنِّسَاءِٓ مَثۡنَىَٰ وَثلََُٰ فَٱنكِحُواْ مَا طَابَ لكَُم مِّ

ٓ ألَاَّ تعَوُلوُاْ  لِكَ أدَۡنَىَٰ نكُُمُۡۚ ذََٰ حِدَة  أوَۡ مَا مَلكََتۡ أيَۡمََٰ  تعَۡدِلوُاْ فوَََٰ

 

 Jameelaلقد قمت بالرد على  



 

 202 

 على كلماتك الجميلة عليك سلام الله و رحمته و بركاته  أحسنتِ أحسن الله لك يا زكية النفس

 لقد أرسلت 

هذه الاية تحث على كفالة الايتام عامة فان وجد المسلمون كسلا او عبئا فليتزوجوا امهات الايتام  

, اما بالنسبة للتعدد فهو مفتوح بعموم لفظ الآية ) فانكحوا ما طاب لكم من النساء مثنى و ثلاث  

عدد غير محدد على قياس الآية التي تتكلم عن العدد غير المحدود لأجنحة الملائكة  و رباع ( و ال

) أولي أجنحة مثنى و ثلاث و رباع ( و جملة و إن خفتم ألّا تقسطوا يعني إن خفتم أن تتكاسلوا  

في رعاية الأيتام , و جملة فإن خفتم ألا تعدلوا يعني بين أيتام نساء متعددات فاكتفوا بزواج  

 ة ذات عيال واحدة من باب البر , أو التزوج من ملك يمين فتتحرر بزواجها و تترقى . أرمل

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 نعم

 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 بارك الله لنا بك يا نبينا يا نبي الرحمة 

 لقد أرسلت 

 آمين يا رب العالمين 

  

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

 آمين

 

 

 

Youssef Hala Mounir 

 س  ·   9

 يوسف ابن المهدي والمسيح الموعود عليهما الصلاة والسلام :  

ا ضُرِبَ ٱبۡنُ مَرۡيَمَ مَثلَا  إِذَا قوَۡمُكَ مِنۡهُ يصَِدُّونَ |  ۞ وَلمََّ
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و لما ضرب ابن مريم مثلا , و هو المسيح الموعود غلام أحمد القادياني صلى الله عليه وسلم , إذا قومك منه  

 لمون من بعدك يا محمد لن يؤمن معظمهم به , و هي نبوءة قرآنية . يصدون و هم المس 

ُۚ بلَۡ هُمۡ قوَۡم  خَصِمُونَ |وَقَالوُۤا۟ ءَأَ َٰ   لِهَتنَُا خَيۡر  أمَۡ هوَُُۚ مَا ضَرَبوُهُ لَكَ إِلاَّ جَدَلَاۢ

خصمون ,  آلهتمهم هم مشايخهم يقولون أهو أفضل منهم !!! , ما ضربوه لك إلا جدلا بل هم قوم  

أي في عالم الروح و الغيب كأن لسان حالهم يكلم الرسول محمد صلى الله عليه وسلم و يعترضون عليه في حوار  

بينهم و بينه لأن الله قال عنه : وَيؤُۡمِنُ لِلۡمُؤۡمِنِينَ | أي الرسول يؤمن للمؤمنين في حوار بينه و  

و أنبياء عهده . و لقد رأى   بينهم في عالم الروح إلى قيام الساعة , بين النبي و أمته , بين النبي

المسيح الموعود في الكشف سيدنا محمد حزينا على الأمة بسبب تكذيبها للمسيح الموعود , التقى  

 به التقاء الرسل في الكشف . 

 لِّبَنِیۤ إِسۡرَ َٰ 
ࣰ
هُ مَثلَا َـٰ ءِيلَ | إنِۡ هوَُ إِلاَّ عَبۡد  أنَۡعمَۡنَا عَلَيۡهِ وَجَعَلۡنَ ۤۚ 

غلام أحمد , إن هو إلا عبد أنعم الله عليه و جعله مثلا لبني إسرائيل أي   و هو المسيح الموعود

مثيلا و شبيها لمسيحهم عيسى بن مريم , و كذلك هو مثال لليهود الجدد من المسلمين إذ أنزل 

فيهم مسيحهم منهم كما كان و أنزل عيسى في بني إسرائيل منهم . و إنّ القرآن يعبرّ عن نفسه و  

ا و لمّا أنْ تطهُر القلوب نفهمه . و قال رسول الله صلى الله عليه وسلم : ) ليجرينّ على أمتي ما  يفسر بعضه بعض

جرى على بني إسرائيل ( , أي يقول سيكون في أمتي يهود و نصارى . و نعلم أن اليهود هم  

الوهابيون الذين استمسكوا بالطقوس فقط و أخرجوا روح الدين منه , أمّا النصارى فهم الشيعة  

ي آل البيت و عبدوهم من دون الله . و قال صلى الله عليه وسلم : ) لتتبعن سنن من كان قبلكم شبرا  الذي غالوَا ف

شبرا و ذراعا ذراعا حتى لو دخلوا جحر ضب تبعتموهم , قالوا يا رسول الله : اليهود و  

النصارى ؟ قال : فمن ( , فيجب أن نأخذ أمثلة الأمم السابقة عبرة لأننا في الأصل خرجنا من  

نبينّا محمد صلى الله عليه وسلم كان مسيحيا موّحدا من الطائفة الإبيونية و هكذا كانت السيدة  بني إسرائيل , ف

 خديجة و ورقة بن نوفل و الكثير من أهل مكة و الحجاز و الشام كانوا على ذلك . 

 فِی ٱلۡأرَۡضِ يَخۡلُفوُنَ |
ࣰ
ئكَِة َـٰۤ لَ  وَلوَۡ نَشَاۤءُ لَجَعلَۡنَا مِنكُم مَّ

م التخيار المترتب عليه الثواب و العقاب , فليس للملائكة  فجعلهم الله بشرا يخلفون ليكون له

اختيار . إن هو إلا رجل عادي . قل إنما أنا بشر مثلكم يوحى إلي . و هذا الخطاب الإلهي في  

هذه الآيات هو خطاب آني موجّه للأمة المحمدية في سياق حديثه بنبوءته عن المسيح بن مريم  

 فيها . 

ذاَ صِرَ َٰ وَإِنَّهۥُ لعَِلۡمࣱ لِّل َـٰ سۡتقَِيمࣱ |سَّاعَةِ فَلَا تمَۡترَُنَّ بهَِا وَٱتَّبعِوُنُِۚ هَ  مُّ
ࣱ
 ط

وَإِنَّهۥُ لعَِلۡمࣱ لِّلسَّاعَةِ | أي عندما ترون هذا المسيح عيسى بن مريم , تعلمون أن علامات الساعة  

عِلۡمࣱ لِّلسَّاعَةِ |  الكبرى قد حدثت كخروج يأجوح و مأجوج و المسيح الدجال و غيرها .. , وَإِنَّهۥُ لَ 

أي هو المعلّم و الشارح لتلك العلامات و الآتي بالعِلم الحق في في ساعته و أوانه , و في قراءة  

أخرى : وَإِنَّهۥُ لعَلََمࣱ لِّلسَّاعَةِ | أي هو العلََم و المنارة و المبعوث السماوي الذي يجب اتباعه , فهو  

رُنَّ بهَِا وَٱتَّبعِوُنُِۚ | أي عندما تتبعون المسيح الموعود تتبعون الله و  علامة و معلِّم و علَم . فَلَا تمَۡتَ 

ذاَ صِرَ َٰ  َـٰ سۡتقَِيمࣱ | فنحن اليوسفيون في الأحمديبن على الصراط المستقيم  رسوله محمدا صلى الله عليه وسلم , هَ  مُّ
ࣱ
ط

ول  صراط المسيح الموعود صلى الله عليه وسلم , صراط الذين أنعم الله عليهم , فيوصينا الله سبحانه و تعالى و يق

: 
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| 
ࣱ
بيِن  مُّ

ࣱ
نُۖ إنَِّهۥُ لكَُمۡ عَدُوّ َـٰ يۡطَ  وَلَا يصَُدَّنَّكُمُ ٱلشَّ

و الشيطان هنا اسم جنس , أي كل أنواع الشيطان , النفس و الهوى و شياطين الإنس و الجن و  

الدنيا و الجذبات الأرضية و الغضب .. , كل هذه الصفات و الأجناس شياطين تشيط كالنار  

مة و ضعيفة بقليل من الماء تنطفئ , لهذا قيل أوصني يا رسول الله قال : لا  تطلع ليس لها قي

 تغضب , و كررها ثلاث مرات . 

تِ قَالَ قَدۡ جِئۡتكُُم بِٱلۡحِكۡمَةِ وَلِأبَُينَِّ لكَُم بعَۡضَ ٱلَّذِی تخَۡتلَِفوُنَ  َـٰ ا جَاۤءَ عِيسَىَٰ بِٱلۡبيَِّنَ فِيهِۖ فَٱتَّقوُا۟ ٱللهَ  وَلمََّ

ذَا صِرَ َٰ   ونِ وَأطَِيعُ  َـٰ سۡتقَِيمࣱ إنَِّ ٱللهَ هوَُ رَبِّی وَرَبُّكُمۡ فَٱعۡبُدُوهُُۚ هَ  مُّ
ࣱ
فَٱخۡتلَفََ ٱلۡأحَۡزَابُ مِنۢ    ط

لَّذِينَ ظَلمَُوا۟ مِنۡ عَذَابِ يوَۡم  ألَِيم  |  لِّ
ࣱ
 بَيۡنهِِمۡۖ فوََيۡل

و العلوم العرفانية و  إنّ بينات و آيات عيسى المسيح الموعود أحمد هي الحكمة و الوصال 

الفصل في اختلافات هذه الأمة المتحزبة التي اعترضت عليه و أعرضت عنه , و كل أمة , قال  

رسول الله صلى الله عليه وسلم : افترقت اليهود على إحدى وسبعين فرقة، وافترقت النصارى على اثنتين  

، قيل: من  وسبعين فرقة، وستفترق هذه الأمة على ثلاث وسبعين فرقة كلها في النار إلا واحدة 

هي يا رسول الله؟ قال: من كان على مثل ما أنا عليه وأصحابي. " وفي بعض الروايات: هي  

 الجماعة. " رواه أبو داود والترمذي وابن ماجه والحاكم، وقال: صحيح على شرط مسلم . 

فهذا الخطاب القرآني الجليل هو للأمة المحمدية المعرضة عن المسيح الموعود و التي باتت  

ءَ أحزاب  و فرِق , واحدة منها ناجية هي جماعة المسيح الموعود مَن كان على مثل ما هو  أشلا

عليه و أصحابه لأن التاريخ يعيد نفسه . جماعة اليوسفيين من الأحمديين هي جماعة المسيح  

 الموعود الفرقة الناجية التي ورثت روحانيته و أدركت حقيقة ما أرسل من أجله . 

جل لي و لكم الحُسنَ و الخير و السعادة و النعيم في الدنيا و الآخرة آمين يا رب  أسأل الله عز و 

 العالمين . سبحانك اللهم و بحمدك نشهد أن لا إله إلا أنت نستغفرك و نتوب إليك . 

٢ comments 

 

Youssef Hala Mounir 

 اللهم آمين يا رب العالمين
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Sali Maissa 

 آمين يارب 
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Youssef Hala Mounir 

 يقول إلهام ابن عربي "ولا يعرف ذلك الكنز إلا من كان روحا لا جسما " 

 يوسف

 ابن المهدي والمسيح  الموعود عليهما الصلاة والسلام " }وَلوَۡ  

 وَلَلبََسۡنَا عَلَيۡهِم  
ࣰ
هُ رَجُلا َـٰ ا لَّجَعلَۡنَ

ࣰ
هُ مَلكَ َـٰ  جَعَلۡنَ

ا يَلۡبِسوُنَ{ :   مَّ

 و لو

  ملاكا  لجعله يتمثل في شكل رجل , )و للبسنا عليهم ما يلبسون( أي أنزل الله 

 خدعهم الله لأنهم كانوا يريدون الخداع و أفسد الله خطتهم أو تآمرهم بأن   

 يعجزوا النبي , و أيضا  إفساد خططهم الشيطانية الإبطالية لشرائع الأنبياء و 

 بعث الله نبي و هكذا ,  تعاليمهم عبر الزمن حتى تندثر و ينتشر الفساد في 

 فدائما خطط الإبطال من المشركين و الفاسقين و أعداء الأنبياء بقيادة إبليس  

 على   –عليه السلام  –اللعين . و للمعلومة : فإن النبي محمد صلى الله عليه وسلم رأى جبريل 

 هيئته الحقيقية مرة أو مرتين بين السماء و الأرض لكن كان بمفرده و لو كان  

 جبريل لكان يوم القيامة و لن يجعلهم الله ينتظرون , و لو كفار قريش قد رأوا 

 انزل الله ملاكا  لجعله على هيئة رجل كما في حديث :  

 عن 

 قال : " بينما نحن جلوس عند رسول الله صلى الله عليه وسلم   –رضي الله عنه  –عمر بن الخطاب  

 ذات يوم  إذ طلع علينا رجل  شديد بياض الثياب ، شديد سواد الشعر ، لا يرُى  

 يه أثر السفر ، و لا يعرفه منا أحد ، حتى جلس إلى النبي صلى الله عليه وسلم ، فأسند ركبتيه عل

 إلى ركبتيه ، و وضع كفيه على فخذيه ، و قال : يا محمد ، أخبرني عن الإسلام  

 ، فقال رسولُ الله صلى الله عليه وسلم : الإسلام أن تشهد أن لا إله إلا الله ، و أن محمد ا   

 زكاة ، و تصوم رمضان ، و تحج البيت رسول الله ، و تقُيم الصلاة ، و تؤُتي ال
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 إن استطعتَ إليه سبيلا ، قال : صدقتَ ، فعجبنا له : يسأله و يصُدقه . قال :  

 فأخبرني عن الإيمان ، قال : أن تؤُمن بالله و ملائكته و كتبه و رسله و   

 اليوم الآخر ، و تؤمن بالقدر خيره و شره ، قال : صدقتَ ، قال : فأخبرني عن  

 الإحسان ، قال : أن تعبد الله كأنك تراه ، فإن لم تكن تراه فإنه يراك ، قال

 : فأخبرني عن الساعة ، قال : ما المسؤول عنها بأعلم من السائل ، قال :   

 فأخبرني عن أماراتها ، قال : أن تلد الأمةُ ربَّتها ، و أن ترى الحُفاة  

 البنيان ، ثم انطلق ، فلبثتُ مليًّا العرُاة العالة رعاء الشاء يتطاولون في  

 ، ثم قال : يا عمر ، أتدري من السائل ؟ قلت : الله و رسوله أعلم ، قال :   

 فإنه جبريل أتاكم يعُلمكم دينكَم ." رواه مسلم . فالله عز و جل يُنزل  

 الكثير من الملائكة في أي وقت و نحن نرى الملائكة في الرؤى و في الكشف  

 في شكل تمثل لأنه واجب الوجود الآن بأن الله يرسل الأنبياء و  المقامي لكن 

 يرسل الملائكة المتمثلة و يكون لها تنزل خاص و شروط خاصة و كيفية خاصة  

 فالملاك يمكنه أن يتمثل في أكثر من مكان في العالم و هو لم يبارح مكانه في  

 ة البشرى" للإمام  السماء و الذي يريد أن يفهم هذا الأمر فليقرأ كتاب "حمام

 المهدي صلى الله عليه وسلم و هذا الكتاب سنبدأ به في خطبة عيد الفطر و ثم خطب الجمعة فيما  

 بعد إن يسر الله الظروف حسب الوباء الذي نحن فيه و العياذ بالله . 

 

 رد

 س 3

 

Youssef Hala Mounir 

 يقول

بِّ   سوُلُ بمَِآ أنُزِلَ إِليَْهِ مِن رَّ  ۦسبحانه وتعالى "ءَامَنَ ٱلرَّ  هِ

ئكَِتِهِۦ   
ٓ ِ وَمَلََٰ  وَٱلْمُؤْمِنوُنَ ُۚ كلٌُّ ءَامَنَ بِٱللََّّ

سُلِهِۦ ُۚ   ن رُّ قُ بيَْنَ أحََد ۢ مِّ  وَكُتبُِهِۦ وَرُسُلِهِۦ لَا نفُرَِّ

 وَقَالوُاْ سَمِعْناَ وَأطََعْنَا ۖ غُفْرَانكََ رَبَّنَا وَإِليَْكَ ٱلْمَصِيرُ" 
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 لقد أرسلت 

 الحمد لله رب العالمين 

 ص  8:29اليوم، الساعة 

 ص 8:29

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1TPm4c3zJ6rbkkBDBDH5rdIUiwCtlZrXs/

view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الرابع الروم.

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1TR5VD7qCSbFvIRJhe_wtqNN3_hemO8

dt/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الخامس الروم.

 

 

 ======================== 

 

 م  4:41ليوم، الساعة 

 م  4:41

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1Tht_JGW9ESzGXuVD_IO2EIrWRGpObfy

C/view?usp=drivesdk 

 mp3.٢٠٢٢=١٢=٢صلاة الجمعة 

 لقد أرسلت 

 الحمد لله 
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 2022نوفمبر  25الجمعة، 

 درس القرآن و تفسير الوجه الثالث من الروم . 

  

 

  

 

 

 

  

 درس القرآن و تفسير الوجه الثالث من الروم . 

 

 ::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 
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 أسماء إبراهيم : 

 

  

 

افتتح سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم هذه الجلسة المباركة ، و ثم قرأ أحد أبناءه الكرام من  

أحكام التلاوة ، و ثم قام نبي الله الحبيب بقراءة الوجه الثالث من أوجه سورة الروم ، و استمع  

 ا الوجه ، و ثم شرح لنا يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم هذا الوجه المبارك . لأسئلتنا بهذ 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

 دأ بأحكام التلاوة و رفيدة : عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الثالث من أوجه سورة الروم ، و نب

 

 من أحكام النون الساكنة و التنوين :  ▪

 

الإدغام و حروفه مجموعة في كلمة )يرملون( أي أنه إذا أتى بعد النون الساكنة أو التنوين   -

حرف من حروفها , و هو نوعان : إدغام بغنة و حروفه مجموعة في كلمة )ينمو( . و  

 ر( . إدغام بغيير غنة و حروفه )ل ، 

 

و الإخفاء الحقيقي حروفه في أوائل الكلمات من الجملة الآتية )صف ذا ثنا كم جاد شخص   -

 قد سما دُمْ طيبا  زد في تقى ضع ظالما ( . 

 

__ 

 

 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 

  

نَ الأرَْضِ إِذَا أنَتمُْ تخَْرُجُونَ{ :  }وَمِنْ آيَاتِهِ أنَ تقَوُمَ السَّمَاء وَالأرَْضُ بِأمَْرِهِ   ثمَُّ إِذَا دَعَاكُمْ دَعْوَة  مِّ
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يقول تعالى : )و من آياته أن تقوم السماء و الأرض بأمره( يعني من الآيات التي يجب أن نتدبر  

فيها ؛ قوانين الفيزياء التي تقيم السماوات و الأرض ، اللي هو بأمره ، أمر الله عز و جل هي  

ته و هي قوانينه التي يُقيم بها الأكوان ، )و من آياته أن تقوم السماء و الأرض بأمره( و لكل  سُن

كون قوانينه و لكل كون فيزيائه و لكل كون كيميائه و لكل كون أحياءه ، )ثم إذا دعاكم دعوة  

ونة و  من الأرض إذا أنتم تخرجون( أمر من ربنا سبحانه و تعالى , دعوة يوم البعث و يوم الدين

يوم القيامة الكبرى على إيه؟ على وجه يعلمه الله سبحانه و تعالى ، لا نعلمه ، هو يعلمه ، يحدث  

إن إيه؟ تبعث الأنفس مرة أخرى بأجساد نورانية أو أجساد ظلماتية ، على حسب النقطة النفسية  

ه الصلاة و  علي-التي وصلت إليه النفس في دار الإيه؟ الإختبار ، كما قال المسيح الموعود 

 في كتاب )فلسفة تعاليم الإسلام( .  -السلام

 

 }وَلَهُ مَن فِي السَّمَاوَاتِ وَالأرَْضِ كلٌُّ لَّهُ قاَنِتوُنَ{ : 

 

)و له من في السماوات و الأرض كل له قانتون( ، )و له من في السماوات و الأرض كل له  

ت سيطرة الله عز و جل ، )كل  قانتون( أي كل شيء و كل مخلوق هو لله و تحت أمر الله و تح

له قانتون( في ذلك الإيه؟ الزمان ، في ذلك البعث ، )كل له قانتون( أي إيه؟ ساجدون طائعون  

خاشعون بشدة ، و هو القنوت ، القنوت هو الخشوع و السجود المطول ، و يكونون في خشوع  

 و سجود و طاعة مطولة . 

 

يعُِيدُهُ وَهوَُ أهَْوَنُ عَلَيْهِ وَلَهُ الْمَثلَُ الأعَْلَى فِي السَّمَاوَاتِ وَالأرَْضِ وَهوَُ  }وَهوَُ الَّذِي يَبْدَأُ الْخَلْقَ ثمَُّ 

 الْعزَِيزُ الْحَكِيمُ{ : 

 

)و هو الذي يبدأ الخلق ثم يعيده( بدء الخلق ، حتمية بدء الخلق من العدم و الإعادة ، دي الدليل  

جل ، )و هو أهون عليه( البعث هين على الله عز و  الثالث من أدلة أربعة على وجود الله عز و 

جل جدا  فلا يستبعده أحد ، لأن علة الكفر و التجديد دايما  : الكفر باليوم الآخر ، )و له المثل  

الأعلى في السماوات و الأرض( أي أن الله هو القدوة و هو المثال و هو المثل الأعلى لنا ،  

له المثل الأعلى في السماوات و الأرض و هو العزيز  فيرسل أنبياءه لكي نقتدي بهم ، )و 

الحكيم( أصل العزة ، فيعُطينا من عزته ، الحكيم أي أصل الحكمة فيعطينا من حكمته ، فتجد  

 المؤمن عزيز حكيم . 

 

ن شرَُكَاء فِي مَا  ا مَلكََتْ أيَْمَانكُُم مِّ ن مَّ ثلَا مِنْ أنَفُسِكُمْ هَل لَّكُم مِّ رَزَقْنَاكُمْ فَأنَتمُْ فِيهِ  }ضَرَبَ لكَُم مَّ

لُ الآيَاتِ لِقوَْم  يعَْقِلوُنَ{ :   سَوَاء تخََافوُنهَُمْ كَخِيفَتكُِمْ أنَفُسَكُمْ كَذَلِكَ نُفصَِّ
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)ضرب لكم مثلا  من أنفسكم( ربنا بيحب ضرب الأمثال ، لأنها تضفي معاني عظيمة جدا  ،  

لكم مثلا  من أنفسكم( يعني : )هل لكم من  يكون لها فيوض إيه؟ متجددة عبر الأزمان ، )ضرب 

ما ملكت أيمانكم من شركاء في ما رزقناكم فأنتم فيه سواء تخافونهم كخيفتكم أنفسكم( يعني ينفع  

العبيد اللي عندكم في المنزل مثلا  ، يتقاسموا جَبرا  الأموال بتاعتكم/الخاصة بكم و يأخذوها  

لكم؟!! بتخافوا منهم كما تخافون إيه؟ من بعضكم  غصبا  و يبقوا/يصبحوا شركاء معكم في أموا

البعض كأحرار ، ينفع؟؟؟ ده سؤال إستنكاري من الله عز و جل ، فالإجابة الصحيحة أو الإجابة  

المتوقعة و البديهية منكم : لأ طبعا  ، فهنا انتو/إنتم أجبتم ، فربنا بيقول إيه؟ بيرد عليكم بيقول  

قلون( يعني إنتو/أنتم اتخذتوا شركاء معايا/معي و عبدتوهم  إيه؟ )كذلك نفصل الآيات لقوم يع 

معايا/معي ، فينفع العبيد دول/هؤلاء يبقوا/يصبحوا شركاء لله المثل الأعلى ، ماينفعش/لا ينفع ،  

زي ما/مثلما العبيد بتوعكم/الخاصين بكم ماينفعش/لا ينفع يبقوا شركاء لكم في أموالكم ، فالعاقل  

ده ، هيفهم البغُية من وراء ضرب هذا المثل ، فلذلك كان الكفار ، كفار   هو اللي هيفهم المثل

قريش لما يحبوا أو بيذهبوا للكعبة ، كانوا بيقولوا إيه؟ لبيك اللَّهم لبيك ، لبيك لا شريك لك إلا  

شريكا  لك ، إلا شريكا  هو لك و ما مَلَك ، دي كانت تلبية الكفار ، يعني إحنا/نحن نلبيك يا رب و  

ذلك نلبي شركاء لك ، يعني إيه؟ أصنام و معبودات أخرى معك ، إنت بتملكهم آه/نعم ،  ك

بس/لكن هم شفعاء عندك ، فهو ده أصل الشرك ، هو ده أصل الشرك ، و بيتكرر الآن في كل  

أمة و في كل دين ، و بيتكرر في الإسلام ، لما الواحد مثلا  يروح/يذهب يتوجه بالدعاء لميت  

 ، ف ده شرك بالله عز و جل ، تطلب مدد من ميت هذا شرك ، فهذا مثال لتكرار  عند قبر مثلا  

الشرك عبر التاريخ ، لأن الشيطان لا يألو جهدا  إلا أن يوقع بني البشر في الشرك ، حتى  

يبعدهم عن نور الله عز و جل و وصاله ، فهي دي شغلة/عمل الشيطان ، إن هو/إنه يبطل  

 ، فيجب أن تكون على حذر من هذا العدو الخبيث . الشرائع و يبطل التوحيد 

 

ن نَّاصِرِينَ  ُ وَمَا لهَُم مِّ  { : }بلَِ اتَّبعََ الَّذِينَ ظَلمَُوا أهَْوَاءهُم بغَِيْرِ عِلْم  فمََن يهَْدِي مَنْ أضََلَّ اللََّّ

 

مابيتبعوش/لا يتبعون الشرائع  )بل اتبع الذين ظلموا أهواءهم( المشركين دايما  بيتبعوا الأهواء ، 

و الحق ، )بل اتبع الذين ظلموا أهواءهم بغير علم( أي بغير إيه؟ حُجة من الله ، و بغير إيه؟  

وحي ، )فمن يهدي من أضل الله( يعني هم ضالين فربنا أضلهم ، مين/من يقدر يهديهم إلا إذا هم  

نصرهم ، محدش/لا أحد  غيروا من أنفسهم ، )و ما لهم من ناصرين( محدش/لا أحد هي

 هينصرهم أمام الله عز و جل . 

 

ِ ذَلِكَ  ِ الَّتِي فطََرَ النَّاسَ عَلَيْهَا لا تبَْدِيلَ لِخَلْقِ اللََّّ ينِ حَنِيف ا فِطْرَةَ اللََّّ ينُ الْقيَِّمُ وَلكَِنَّ   }فَأقَِمْ وَجْهَكَ لِلدِّ الدِّ

 أكَْثرََ النَّاسِ لا يعَْلمَُونَ{ : 

 

ين حنيفا ( دعوة للنبي و للمؤمنين و لكل الأنبياء ، )فأقم وجهك للدين حنيفا ( يعني  )فأقم وجهك للد

كل موحد يتبع إيه؟ قانون الفطرة ، )فأقم وجهك للدين حنيفا ( حنيفا  أي مبتعدا  عن الشرك ،  

مبتعدا  عن الشرك ، متصلا  بطريق التوحيد ، )فطرة الله التي فطر الناس عليها( هي الفطرة ،  

توحيد هو الفطرة أي الغرس الإلهي الذي غرسه في النفوس البشرية ، تجده في الأطفال ،  ال
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لاحظ كده الأطفال تجدهم إيه؟ موحدين ، بيحبوا الأذان ، أذان الإسلام ،  تلاقي الأطفال بيحبوه  

، تجد فيديوهات كثيرة جدا  ، الأذان بيُبكي النفوس الطيبة ، اللي مابتسمعش/لا تسمع ،  

فهمش/لا تفهم عربي ، لما تسمع الأذان بتبكي و بتخشع ، كذلك الأطفال يدهشهم أوي  مابت

موضوع الأذان ده ، ف دي الفطرة ، إشارة من إشارات الفطرة السليمة التي غرسها الله عز و  

جل في النفس البشرية ، موضوع الأذان مثلا  ، تمام؟ و كذلك هناك أمور كثيرة جدا  ، الإنسان  

ود عارف الحق إيه و عارف الباطل إيه ، بالبداهة كده/هكذا ، دي البديهيات الأولية ،  بيبقى مول

ربنا بيبقى غارس الأمور دي في نفس الإنسان ، مهمة الإنسان بقى في الدنيا ، إن هو يتذكر  

البديهيات دي و يحافظ عليها ، تمام؟ ، )فأقم وجهك للدين حنيفا  فطرة الله التي فطر الناس عليها  

لا تبديل لخلق الله( يعني كل خلق الله عز و جل مغروس فيهم الفطرة السليمة دي ، و كذلك أمر  

أي لا تبَُدل خلق الله يا أيها الإنسان و لا تغير من فطرتك و لا تجنح إلى الشذوذ ، بل كن  

القيم( الدين  مستقيما  قيمّا  على فطرة الله التي فطر الناس عليها ، )لا تبديل لخلق الله ذلك الدين 

الذي له قيمة ، كذلك القيمّ أي القائم الحامي للنفس البشرية ، )ذلك الدين القيم و لكن أكثر الناس  

لا يعلمون( أكثر الناس كفار ، إن هم/إنهم إيه؟ اتبعوا الشهوات و الذنوب و اتبعوا سبيل إبليس  

 عليه اللعائن تترا . 

 

 وَاتَّقوُهُ وَأقَِيمُوا الصَّلاةَ وَلا تكَوُنوُا مِنَ الْمُشْرِكِينَ{ : }مُنِيبيِنَ إِليَْهِ 

 

)منيبين إليه و اتقوه( يعني الله سبحانه و تعالى يأمرنا بالإنابة و الرجوع و التقوى ، )و أقيموا  

الصلاة( أي الصلة ، )و لا تكونوا من المشركين( ، )أقيموا الصلاة( أي الصلة مع الله عز و  

)و لا تكونوا من المشركين( الذين يشركون شركاء آخرين مع الله تعالى ، الشركاء  جل ، 

دول/هؤلاء إيه؟ أنواع كثيرة جدا  ، منه الجماد ، و منه الأحياء و منه الأمور المادية و منه  

الأمور المعنوية ، و منها الأهواء و منها الشياطين و العياذ بالله و هكذا ، متخليش/لا تجعل  

 شيء تبعدك عن الله عز و جل . حاجة/ 

 

قوُا دِينهَُمْ وَكَانوُا شِيعَ ا كلُُّ حِزْب  بمَِا لَدَيْهِمْ فرَِحُونَ{ :   }مِنَ الَّذِينَ فرََّ

 

)من الذين فرقوا دينهم و كانوا شيعا ( يعني المشركين دول/هؤلاء منهم اللي فرقوا دينهم ، يعني  

ا على دعوات الأنبياء و فرقوها و اختلفوا عليها و  تنازعوا في الدين و في الفطرة ، و تنازعو

تنازعوا فيها و كانوا شيعا أو فرق ، )كل حزب بما لديهم فرحون( كل واحد مغرور بالإيه؟  

باللي عنده ، بالمعلومات اللي عنده ، مش عاوز/لا يريد يسمع الفريق التاني و لا يتحاور معه و  

اذا؟ لأن كل واحد مغرور ، فاكر نفسه فاهم الحقيقة ،  لا يحصل ما بينهم مودة و رحمة ، ليه/لم

عميان ، كل واحد من الستة دول/هؤلاء  ٦لكن الحقيقة هي عاملة زي/مثل الفيل الكبير و ست/

ماسك حتة/جزء من الفيل ، فهو فاكر إن اللي ماسكه ده هي الحقيقة ، اللي ماسك الإيه؟ القدم  

لذيل ، يفتكره مثلا  إيه؟ حبل ، و اللي ماسك مثلا  إيه  يفتكره جذع شجرة ، و اللي ماسك مثلا  ا

الظهر يفتكره إيه؟ أي شيء ، ف هم ماوصلوش/لم يصلوا إلى حقيقة إن ده فيل ، العميان الستة  

، كل واحد فاكر/يعتقد إن إيه؟ الشيء ده حاجة معينة حسب تخيله ، لكن الحقيقة بمجموع  
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م إكتمال ، تكتمل الصورة و تفهم الحقيقة ، فأرخي  تخيلات الستة دول/هؤلاء ، و الستة دي رق

 أذنيك و سمعك للآخرين و تدبر في ملكوت الله ، حد عنده سؤال تاني؟؟ . 

__ 

 

منيبين : أناب , الهمزة صوت الأعماق , ناب أي حصل على بغيته , فيكون المعنة حصل على  

 بغيته و نصيبه من الأعماق برجوعه لله الواحد الرّزّاق .  

 

 

 اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك :  و

 

هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 

 

 

محمد و أحمد و يوسف بن  و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام 

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

           قرون السنين أجمعين . آمين .

 

 

 

 ========================== 

 

 

 

 آسيا أحمد : 

  

 توضيح النزول

 ============== 

 مام المهدي فيقول : بدأ سيدنا يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم بقوله : نكمل حديث الا 
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أعني نزول الملائكة، وتوسيع قبور المؤمنين ووجود الجنات فيها،   -فلو كانت هذه الأمور 

من الأمور   –وقعود الموتى في القبور أحياء ، وغيرها التي يوجد ذكرها في القرآن والأحاديث 

ا نرى أشياء أخرى التي  الحقيقية الحسيّة التي هي من هذا العالم لا من عالم المثال.. لرأيناه كم

توجد في هذه الدنيا. وأنت تعلم أن أحدا منّا لا يرى هذه الواقعات بعين يرى بها أشياء هذا  

العالم، فإناّ نرى أشجار هذا العالم وبساتينها عن بعيد، ونرى ثمراتها معلقة بأغصانها، ولكنا إذا  

مناّ بأن قبورهم أوُدِعَت لفائف النعيم،  كشفنا قبر شهيد من الشهداء فلا نجد فيها أثرا منها، وقد آ

خت بالطيّب العميم، وسيقَ إليها شرب  من تسنيم، وأريج نسيم، وفيها روضة من روضات  وضُمِّ

الجنة، وكأس من كأس اللبن والخمر، ولكنّا ما شاهدنا شيئا منها بأعيننا، ولا تحسسناه بحاسّة  

زم نؤول (( فقلنا إن هذه الأمور كلها.. أعنى  أخرى، فلم نجد بُدًّا من تأويل)) لازم نؤول ، لا 

نزول الملائكة ونزول الجنة وغيرها.. متشابهة يشابه بعضها بعضا، ولا شك أن لها حقيقة  

واحدة من غير اختلاف وتفاوت، ولا شك أن هذه الواقعات كلها منسلكة في سلك واحد. فتبصَّرْ 

ظلموا واكتسَوا ثوب الذل والخطأ بعدما تبين  تسترحْ من سهام المعترضين، ولا تركنْ إلى الذين  

قْ رقعةَ تقليد الجهلاء شَذرََ مَذرََ، ولا   الرشد من الغي، واتبعْ قولا قد انكشف كل الانكشاف ومزِّ

 تبالِ أعَذلََ أحد  أو عَذرََ، وكنْ من الذين يقومون لله قانتين. 

في قبورهم، وقعودهم في أجداثهم،  ولا بد لك أن تؤمن وتعتقد أن نزول الملائكة، وحياة الموتى 

ووجود الجنة والسعير فيها، ليس من واقعات هذا العالم ولا من مدركات هذه الحواس، بل هي  

من عالم آخر، ولا ينبغي لأحد أن يحملها على واقعات هذا العالم، أو يقيس عليه حقائقَ ذلك  

ولا يعلم كنُْهَها إلا الله. فلا تضربْ  العالم، بل هي أمور متعالية عن طور هذا العالم ومُدرَكاته، 

 لها الأمثال ولا تكن من المعتدين. 

وأنت تعلم أن الله تعالى ما قال في كتابه إن الملائكة يشابهون الناس في صعودهم ونزولهم، بل  

أشار في كثير من مقامات كتابه المحكم إلى أن نزول الملائكة وصعودهم كنـزوله تعالى  

ليك أن الله تعالى ينـزل في الثلث الأخير من الليل إلى السماء الدنيا، فلا  وصعوده. ولا يخفى ع

يقال إن العرش يبقى خالي ا عند نزوله. وكذلك أشار الله في كتابه إلى نزوله في ظُلل من الغمام  

مع الملائكة المقربين، فإذا حل الله الأرض مع جميع ملائكته.. فإن كان هذا النـزول كنـزول  

فلا بد لك أن تعتقد أن العرش والسماوات تبقى خالية يومئذ.. ليس فيها الرحمن ولا  الأجسام 

ملائكته. فَادَّكِرْ إن كنت من المدّكِرين، وأحسِنِ النظر إلى ما قلنا، واستعِدّ لقبول المعارف إن  

كنت من الطالبين.)) فاذكر يعني ايه ؟ تذكر وافهم (( واستعِدّ لقبول المعارف إن كنت من  

 لطالبين. ا

أفتظن أن السماء لا تبقى على حالة واحدة.. فقد تكون مملوّة  من الملائكة.. مكتظّة بحفلهم، وقد  

تكون كمواضع خالية ليس أحد فيها !؟ فإن كنت تصدّق هذه العقيدة الباطلة وتصرّ على نزول 

دعيتهَا أو تتوب  الملائكة بأجسامهم، فعليك أن تثُبتِها من النصوص القرآنية أو الحديثية كما ا

 كرجال متقين. 

وقد جاء في بعض الأحاديث أن جبرائيل عليه السلام مكث على الأرض مع عيسى عليه السلام  

إلى ثلاثين سنة ما فارقَه في وقت، وجاء في أحاديث أخرى أنه لا يَلقَى الوحيَ إلا حالَ كونه في  

. فهذه مصيبة أخرى عليك، ولن تقدر  السماء، ويَلقىَ الوحي مِن لدن ربّه ثم يطُلِع عليه آخرين

 على تطبيق هذه الأحاديث وتوفيقها. 
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وربما يختلج في قلبك وهم  وتقول إني لست قائلا بخلوّ السماوات بعد نزول الملائكة. فيُقال لك  

إنك تنسى عقيدتك؛ ألستَ تعتقد أن الملائكة ينـزلون بنـزول حقيقي؟ فلزمك من هذا أن تقول إنهم  

امهم الأصلية، وأنت تعلم أن نزولهم بأجسامهم الأصلية يستلزم خُلوَّ السماوات بعد  ينـزلون بأجس

النـزول. وإن كنت تعتقد أن الملائكة لا ينـزلون بأجسامهم الأصلية بل يخلق الله لهم في الأرض  

أجساما أخرى التي لا تدُرَك ولا ترُى، فهذا هو مذهبنا. ولكنك إذا أصررت على نزولهم  

الأصلية فهذا قول يخُالف القرآن العظيم، لأن القرآن يُدخِل وجودَ الملائكة في  بأجسامهم 

الإيمانيات، ويجعل لهم مقامات معلومة في السماء.. أعني المقامات التي أقامهم الله عليها، ولا  

يذكر أنهم يتركون مقاماتهم في حين من الأحيان. وأمّا ذكر نزولهم فهو كذكر نزول الله، لا 

 بينهما، فمنهم الصافُّون، ومنهم المسبِّحون، ومنهم الراكِعون ومنهم الساجدون، ومنهم  تفاوُتَ 

القائمون كما أشار إليه القرآن، وليس أحد منهم قاعدا كالفارغين. فإذا نزل أحد منهم بجسمه  

العنصري.. فلزم أن يترك مقامه خالي ا ويخرُج مِن صفّه، ويبعد عن مقام تسبيحه أو ركوعه أو  

ا من هذا  س جدته الذي أقامه الله عليه، وينـزل إلى الأرض كالمسافرين، وما نرى في القرآن أثر 

التعليم، بل جعل الله نزول الملائكة كنـزول نفسه، وجعلَ مجيئهم كمجيء ذاته. ألا تنظر إلى هذه  

جل : )هَلْ يَنْظرُُونَ إلا أنَ  الآية.. أعني قوله تعالى: )وَجَاءَ رَبُّكَ وَالْمَلكَُ صَفًّا صفًّا(، وقوله عز و

يَأتِْيهُمُ اللهُ فِي ظُللَ  مِنَ الْغمََامِ وَالْمَلائكَِةُ وَقضُِيَ الأمَْرُ وَإِلَى اللهِ ترُْجَعُ الأمُُورِ(. وههنا نكتة  

أخرى.. وهي أن الله إذا نزل إلى الأرض مع ملائكته فلا بد من أن ينـزل الملائكة كلهم، فإن  

 فلا يجوز أن يتخلف أحد منهم عند نزول رب العرش إلى الأرض، فإذا تقرر الملائكة جند الله

هذا فيلزم منه أن تبقى كل سماء من العرش إلى السماء الدنيا خالية عند نزول الله تعالى على  

الأرض، ليس فيها رب رحيم رب العرش ولا ملَك  من الملائكة، واللازم باطل فالملزوم مثله  

 المتفكرين. كما لا يخفى على  

 طيب اغلقي الفيديو يا رفيدة. 

 توضيح النزول

Youtube.com 

 توضيح النزول 

  

  

 ============================================= 

  

  

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي : 

 السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته 

 عبد الرزاق 

 كيف حالكم يانبي الله الكريم 
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 عبد الرزاق 

 ارجو ان تكونوا بأتم صحة وعافيه 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

رأيت في الرؤيا جملة مكتوبة وأظن أنك أنت يوسف بن المسيح   11-25في ضحى يوم الجمعة

كتبتها )المؤمن لايريد الجنة فقط،المؤمن يريد أن يبقى مع الله دائمآ( فأريت الجملة لزوجتي  

 نتهى وقلت لها هذا ماأريده.ا

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

رأيت أني في قريتي وسلمت على اولاد جارنا عوض ابو مازن ثم   11-27في ضحى يوم الاحد 

قد صار مبنيآ بشكل مسجد   2011ذهبنا الى أرضنا فرأيت بيتي الذي كنت قد شرعت ببنائه عام 

لى ) الحمدلله الذي بفضله تتم  بدون قبة وكان جميل المنظر وقد كتب على جداره في الاع

 الصالحات(وفهمت أن ابوعبدو محمود يسكن فيه،وكانت البيوت حوله مهدومة و مهجورة.انتهى 

 م 6:52اليوم، الساعة 

 م  6:52

 لقد أرسلت 

حقق الله لك ما يحبه و تحبه و يرضاه و ترضاه آمين , تبقى مع الله دائما في عالم الروح اذا  

سجدا , أي حال اسرتك صارت ساجدة لله تمام سجود المسجد , عليكم  اتممت بيتك فصار لله م

 السلام و رحمة الله و بركاته 

  

  

 عبد الرزاق 

 صلوات ربي وسلامه عليكم 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 نحبكم يانبي الله الكريم جزاكم الله عنا كل خير آمين 

 م 6:22اليوم، الساعة 

 م  6:22

 لقد أرسلت 
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 كم الله ربي يا حسام أحب

 

 ==================================================

= 

  

 حازم مصطفى : 

  

( ===================== يقول يوسف بن   ٢٠١٧اغسطس  ١٨تنزل الملائكة ) 

 المسيح : 

باب من فضائل سعد ابن معاذ  -الحمد لله وبعد : نأخذ ايه ؟ حديث من أحاديث صحيح مسلم  

، )) يعني ايه ؟ ملابس من   رضي الله عنه عن البراء يقول : أهُْدِيَتْ لِرَسولِ اللهِ صلى الله عليه وسلم، حُلَّةُ حَرِير 

تعَْجَبوُنَ مِن لِينِ هذِه؟ )) تمام ؟ ((  حرير (( فَجَعلََ أصْحابُهُ يلَْمِسوُنهَا ويعَْجَبوُنَ مِن لِينهِا، فَقالَ: أ 

باب من فضائل أبُيّ ابن  -لمََنادِيلُ سَعْدِ بنِ مُعاذ  في الجَنَّةِ، خَيْر  منها وألَْينَُ.. تمام ؟ طيب .؟ 

كعب وجماعة من الأنصار رضي الله تعالى عنهم عن أنس يقول : جَمع القرُْآنَ على عَهْدِ  

، وأبي ابن كعب وزَيْدُ    الرسولصلى الله عليه وسلم أرْبعََة ، )) اربعة يعني (( كُلُّهُمْ مِنَ الأنْصار مما مُعاذُ ابنُ جَبلَ 

؟ قالَ: أحَدُ عمُُومَتِي. )) انس   : مَن أبو زَيْد  ، )) تمام ؟(( قال قتادة قُلتُ لأنَس  بنُ ثابِت  وأبَوُ زَيْد 

الشجرة اهل  باب فضائل أصحاب -مين ؟ انس ابن مالك خادم الرسول ، تمام ؟ طيب . تمام .  

بيعة الرضوان رضي الله تعالى عنهم ))طبعا عارفين ايه ؟ بيعة الرضوان دي واللا ما  

تعرفوش عنها حاجة ؟ بيعة الرضوان دي حدثت عام كام ؟ عام ستة هجريا الزاي بقى ؟ ايه  

اللي حصل ؟ أن الرسول صلى الله عليه وسلم لما راح سنة ستة هجرية لمكة عشان يعتمر هو  

ته ، تمام ؟ سيدنا عثمان ، طبعا الكفار منعوا، طبعا الكفار ايه ؟ منعوا ، الكفار منعوا  وصحاب

النبي صلى الله عليه وسلم والصحابة من ايه ؟ من دخول مكة ، من دخول مكة ، فالرسول بعت  

سفير لي/له في مكة يكلم كفار قريش ويتفاوض معهم مين هو ؟ سيدنا عثمان رضي الله عنه،  

ا عثمان اتأخر في مكة ، فأشُيع ان سيدنا عثمان قُتل ، الكفار قتلوه ، فهنا سيدنا محمد  طيب سيدن

قال ايه ؟ بايعوني ها علشان نأخذ بثأر عثمان ، وندخل مكة فاتحين بالقوة يعني ، فحدثت بيعة  

الرضوان ، تمام ؟ لكن حقيقة الأمر عثمان لم يقُتل فأخذت البيعة وبعد ذلك ايه ؟ اتى سيدنا  

عثمان رضي الله عنه اه ، والبيعة دي مذكورة ايه ؟ في القرآن تمام كده ؟ طيب .(( عن ام  

مبشر انها سمعت النبي صلى الله عليه وسلم يقول عند حفصة : لا يَدْخُلُ النّارَ، إنْ شاءَ اللهُ، مِن  

لَ اللهِ، فانْتهََرَها، فقالَتْ حَفْصَةُ:  أصْحابِ الشَّجَرَةِ أحَد ، الَّذِينَ بايعَوُا تحَْتهَا قالَتْ: بَلى، يا رَسو

}وإنْ مِنكُم إلّا وارِدُها{ فقالَ النبيُّ صلى الله عليه وسلم: )) فانتهرها يعني ايه ؟ يعني ايه ؟ زعل منها يعني من  

ي الَّذِ  ينَ  النهَر تمام ؟ (( فقالَتْ حَفْصَةُ: }وإنْ مِنكُم إلّا وارِدُها{ فقالَ النبيُّ صلى الله عليه وسلم: قدْ قالَ اللهُ : }ثمَُّ نُنجَِّ

اتَّقوَْا ونَذرَُ الظّالِمِينَ فيها جِثِيًّا{.. )) هنا بيتكلم ايه ؟ ) وان منكم الا واردها ( يعني ما فيش حد  

منكم الا حيعدي على الصراط ، والصراط ده منصوب فوق جهنم ، كل الناس هتعدي ، فيه  

وا ، وفيه ناس  ناس هتعدي بسرعة خالص ،وفيه ناس هتعدي ايه ؟ ببطئ ، وفيه ناس هتعدي حب

وفيه ناس هتعدي ايه ؟ سريعة كالبرق ، وفيه  -حبوا يعني زحفا    -هتوقع من على الصراط ،  

ناس ايه ؟ بتمشي ،وفيه ناس بتركض ، وفي ناس هتسقط من الصراط الى جهنم ، تمام ؟ وجهنم  

فيها ايه ؟   تسمى الهاوية ، خلاص ، الهاوية يعني ايه ؟ المكان الحفرة العظيمة جدا ، اللي بيسقط
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الانسان ، تمام كده ، فسيدتنا حفصة بتقولوا ايه ؟ ) وان منكم الا واردها ( يعني كلكم هتعدوا  

عليها ، فالزاي انت بتقول أن اهل الشجرة هيخشوا الجنة على طول ، فالرسول قالهم ايه بقى ؟  

ي الَّذِينَ اتَّقوَْا ونَذرَُ  الظّالِمِينَ فيها جِثِيًّا{..جثيا يعني ايه ؟ جالسين  قالهم ايه ؟ قالَ تعالى : }ثمَُّ نُنَجِّ

ي الَّذِينَ اتَّقوَْا ونَذرَُ الظّالِمِينَ فيها   بألم وذل في جهنم تمام ؟ من الجثو ، تمام كده ؟ }ثمَُّ ننَُجِّ

جِثِيًّا{.. جثيا يعني ربنا بيتركهم جالسين في جهنم بعد ان سقطوا من على الصراط ، جالسين  

لم وذل ، تمام ؟ من الجثو مش بتسمعي بقولك ؟ جثى الانسان اي جلس ، تمام ؟  يتعذبون بأ 

الجثو هو ايه ؟ الجلوس . طيب نأخذ الان حديث من آحاديث الامام المهدي عليه السلام ، يقول  

الإمام المهدي الحبيب في وصف ايه ؟ تنزل الملائكة : وأنت تعلم أن كل مسلم مؤمن يعتقد أن  

السماء الدنيا في الثلث الآخر من الليل مع وجوده واستوائه على العرش، ولا    الله ينـزل إلى

يتوجّه إليه لومُ لائم ولا طعنُ طاعن لأجل هذه العقيدة، بل المسلمون قد اتفقوا عليها، وما حاجّهم  

أحد  من المؤمنين. فكذلك الملائكة ينـزلون إلى الأرض مع قرارهم وثباتهم في مقامات معلومة،  

ا سر  من أسرار قدرته، ولولا الأسرار لما عرُف الرب القهّار. ومقامات الملائكة في  وهذ

السماوات ثابتة لا ريب فيها كما قال عزوجل حكاية عنهم: )وَمَا مِنَّا إلا لَهُ مَقَام  مَعْلوُم (. وما  

ء  نرى في القرآن آية تشير إلى أنهم يتركون مقاماتهم في وقت من الأوقات، )) دول/هؤلا 

الملائكة يعني (( بل القرآن يُشير إلى أنهم لا يتركون مقاماتهم التي ثبّتهم الله عليها، ومع ذلك  

ينـزلون إلى الأرض ويُدركون أهلها بإذن الله تعالى، ويتبرزون في برزات كثيرة، ))يعني  

اهم أهل  يظهرون (( فتارة يتمثلون للأنبياء في صور بني آدم، ومرة يتراءون كالنور، وكرّة ير

الكشف كالأطفال ، وأخرى كالأمارد، ويخلق لهم الله في الأرض أجساد ا جديدة غير أجسادهم  

الأصلية بقدرته اللطيفة المحيطة، ومع ذلك تكون لهم أجساد في السماء، وهم لا يفارقون 

م لا  أجسادهم السماوية، ولا يبرحون مقاماتهم، ويجيئون الأنبياءَ وكل من أرُسِلوا إليه مع أنه

يتركون المقامات. وهذا سر من أسرار الله ، وهذا سر من أسرار الله ، فلا تعجب منه، ألم تعلم  

أن الله على كل شيء قدير، فلا تكن من المكذبين. وانظر إلى الملائكة.. وانظر إلى الملائكة..  

تمام ؟ كلمة مركبة ،    كيف جعلهم الله كجوارحه، وجعلهم وسائط قدره في الأمور وكُنْفَيكَوُنيِّتِهِ ))

اي كن فيكون (( وكُنْفَيكَوُنِيتِّهِ في كل أمر، ينفخون في الصور على مكانتهم، ويبلغّون صيحتهم  

إلى من يشاءون، ولا يعجز أحد منهم عن أن يدرك كلَّ من في المشارق والمغارب في طرفة  

ل  عين أو في أقل منها، ولا يشغله شأن عن شأن. فانظروا مثلا إلى ملك   الموت الذي وُكِّ

بالناس.. كيف يقبض كل نفس في الوقت المقدر، وإن كان أحد من الذين يتُوََفَّون في آن واحد في  

أقصى المشرق والآخر في منتهى بلاد المغرب. فلو كانت سلسلة هذا النظام الإلهي موقوفة على  

، لفسد هذا   نقل خطوات الملائكة من السماء إلى الأرض، ثم من بلدة إلى بلدة، ومن مُلك  إلى مُلك 

النظام الأمريّ، ولتطرّقَ حرج عظيم في أمور قضاء الله وقدره، ولمََا كان لملَك  عند انتقاله من  

مكان إلى مكان أن يأمن إضاعة الوقت وفوت الأمر المقصود، ولوََرَدَ في وقت من الأوقات  

اتبة يعني ، يعني ربنا يعاتبو ان هو ما  مورد العتاب، ولأرُْهِقَ في يوم من الأيام )) العتاب المع

اداش/لم يؤدي المهمة بتاعتو لو ان هو تنزله كما يظن الناس ان هو تنزل مادي ، تمام ؟ ((  

ولأرُْهِقَ في يوم من الأيام بعتبة رب الأرباب، )) اي العتاب يعني (( لأجل ما فاته فعلُ الأمر 

أن شأن الملائكة منـزّه  عن هذا، وهم يفعلون من   على وقته، ولأخُِذَ بأنواع العقاب. وأنت تعلم 

، وفعلهُم فعلُ الله من غير تفاوت، فتدبر ولا تكن من الغافلين. ثم تدبر.. نصرك الله   غير مُكْث 

ورزقك الإقبال على المعارف.. أن الملائكة أعظم جسما من كل ما في السماوات والأرض كما  

 شك أنه لو نزل أحد منها إلى الأرض بجسمه العظيم  ثبت من النصوص القرآنية والحديثية، فلا

القوي لغشِي الأقاليم كلها، وأهلك أهلها، وما وسعته الأرض. فالحق أنهم ينـزلون كنـزول تمثلي،  

فالحق أنهم ينـزلون كنـزول تمثلي، ولا تنـزل أجسامهم الأصلية من السماوات، فالحق أنهم  
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امهم الأصلية من السماوات، ولكن الله يخلق لهم أجساد ا  ينـزلون كنـزول تمثلي، ولا تنـزل أجس

أخرى على الأرض بحيث تسعها الأرض، وتقتضيها المعدات الخارجية بقدر  تدركه أبصار  

المبصرين. ففكر في قولنا هذا كما هو شرط الفكر ولا تعجل، بل تكلَّفْ للفهمِ لبثة ، )) يعني ايه ؟  

للفهمِ لبثة ، وانظر كلامي هذا بنظر الإنصاف كرّة ، )) مرة   اتعب شوية في الفهم (( بل تكلَّفْ 

يعني (( وتفَتشّْ حقيقةَ كلمتي مرّة ، )) فتشّ يعني (( واستمعْ عني نفثتي تارة ، ثم لك الخيار من  

بعد، وبيدك القبول والرد. وحاصل قولنا )) يعني الخلاصة بقى ايه ؟ (( وحاصل قولنا أن  

ين للقدرة الأبدية الإلهية، منـزّهين عن التعب واللغب والمشقة، )) اللغب  الملائكة قد خُلقوا حامل

برضوا من ايه ؟ من مرادفات التعب والمشقة (( ولا يجوز عليهم مشقة السفر وتعبُ طيّ  

المراحل، والوصول إلى المنازل والمقاصد بشق الأنفس وصرف الأوقات، فإنهم بمنـزلة  

إرادته من غير مكث، فلو كان نزولهم وصعودهم على طراز    جوارح الله لإتمام أغراضه بمجرد

صعود الإنسان ونزوله، لاختل نظام ملكوت السماوات وفسد كل ما فيهما، ولعادَ كل هذا النقص  

إلى الله الذي أقامهم مقامه في المهمات الربوبية والخالقية وغيرهما، فإنهم مدبرّات أمره،  

ما أمرهم إذا أرادوا شيئا فيكون الشيء المقصود من والحافظون من لدنه على كل شيء، وإن

غير توقف. فأنّى ههنا السفر؟ فأنّى ههنا السفر؟ وأين طيّ المراحل وترك المقامات والنـزول  

إلى الأرض بصرف وقت؟ فلا تمُارِ في هذا )) اي لا تجادل (( فلا تمار في هذا ولا تسَْتفَْتِ  

نونهم محجوبين. وقد ثبت من رسول الله صلى الله عليه  الذين اعتراهم جنون التعصب فكانوا بج 

وسلم ما يؤيد قولنا هذا من عدم نزول الملائكة، كما جاء عن عائشة رضي الله عنها، قالت: قال  

رسول الله صلى الله عليه وسلم : ما في السماء موضع قدم إلا عليه ملكَ  ساجد أو قائم، وذلك  

لَهُ مَقَام  مَعْلوُم (. فاعلم.. رحمك الله.. أن هذا دليل قطعي على أن  قول الملائكة: )وَمَا مِنَّا إلا 

الملائكة لا يتركون مقاماتهم، وإلا فكيف يصح أن يُقال إنه لا يوجد في السماء موضع قدم إلا  

؟ )) تمام ؟(( وكيف تبقى هذه الصورة عند نزول الملائكة إلى الأرض؟ ألا تعتقدون   عليه ملَك 

جسما يملأ المشرق والمغرب؟ فإذا نزل جبرائيل بذلك الجسم العظيم إلى الأرض  أن لجَبْرَئيِل

رْ في مقدار  خال  وتذكَّرْ حديثَ "موضع قدم"، وكن من المتندمين.   وبقيت السماء خالية منه، ففكَِّ

ثم إذا فكرت في سورة ليلة القدر فيكون لك ندامة وحسرة أزيد من هذا، فإن الله عزوجل يقول 

السورة أن الملائكة والروح يتنـزلون في تلك الليلة بإذن ربهم، ويمكثون في الأرض إلى   في هذه

مطلع الفجر، فإذا نزلت الملائكة كلهم في تلك الليلة إلى الأرض فلزم بناء  على اعتقادك أن تبقي  

السماء كلها خالية بعد نزولهم، وهذا كما تقدم في حديثِ "موضع قدم"، فلا تنقل قدمك إلى  

الضلالة البديهة وأنت تعلم أن الرشد قد تبـينّ من الغي، ولن تستطيع أن تخُرج لنا حديث ا دالاًّ  

على أن السماء تبقى خالية بعد نزول الملائكة إلى الأرض، فلا تجترئ على الله ورسوله، ولا 

الله لا   تقفُ ما ليس لك به علم فتقعد ملوما مخذولا، وتدخل في الضالين. إن الذين يطلبون سبل 

يصُرّون على ما قالوا أو فعلوا، وإذا رأوا أنهم قد ضلوا فرجعوا إلى الحق مستغفرين، هنالك  

ترى أعينهم تفيض من الدمع ربنا اغفِرْ لنا إنّا كنا خاطئين، فيغفر لهم ربهم ويتوب عليهم رحمة  

وتيَ جوامعَ الكَلِمِ،  وفضلا، والله يحب التوابين ويحب المتطهرين. واعلم أن الله ورسوله، الذي أُ 

كثيرا ما يستعملان استعارات في الكلام، فيغلط فيها رجل لا ينظر حق النظر، والذي يفسّرها  

قبل وقتها ويعتقد أنها محمولة على الظاهر وما هي محمولة عليه، ولكنه يُخطئ لدخله قبل وقت  

طيب ، هذا وصل اللهم    الدخل، فيصرّ على خطئه أو تدركه عناية الله فيكون من المبصرين. ))

 وسلم على نبينا محمد وعلى اله وصحبه وسلم ، اغلقي الفيديو يا رفيدة ((  

 ==================================================

 ======= 
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Youssef Hala Mounir 

 س  ·   9

 يوسف ابن المهدي والمسيح الموعود عليهما الصلاة والسلام : 

ا ضُرِبَ ٱ  بۡنُ مَرۡيَمَ مَثلَا  إِذَا قوَۡمُكَ مِنۡهُ يصَِدُّونَ |۞ وَلمََّ

و لما ضرب ابن مريم مثلا , و هو المسيح الموعود غلام أحمد القادياني صلى الله عليه وسلم , إذا قومك منه  

 يصدون و هم المسلمون من بعدك يا محمد لن يؤمن معظمهم به , و هي نبوءة قرآنية . 

ُۚ بلَۡ هُمۡ قوَۡم  خَصِمُونَ | لِهَتنَُا خَيۡر  أمَۡ وَقَالوُۤا۟ ءَأَ َٰ   هوَُُۚ مَا ضَرَبوُهُ لَكَ إِلاَّ جَدَلَاۢ

آلهتمهم هم مشايخهم يقولون أهو أفضل منهم !!! , ما ضربوه لك إلا جدلا بل هم قوم خصمون ,  

أي في عالم الروح و الغيب كأن لسان حالهم يكلم الرسول محمد صلى الله عليه وسلم و يعترضون عليه في حوار  

الله قال عنه : وَيؤُۡمِنُ لِلۡمُؤۡمِنِينَ | أي الرسول يؤمن للمؤمنين في حوار بينه و  بينهم و بينه لأن 

بينهم في عالم الروح إلى قيام الساعة , بين النبي و أمته , بين النبي و أنبياء عهده . و لقد رأى  

التقى    المسيح الموعود في الكشف سيدنا محمد حزينا على الأمة بسبب تكذيبها للمسيح الموعود ,

 به التقاء الرسل في الكشف . 

 لِّبَنِیۤ إِسۡرَ َٰ 
ࣰ
هُ مَثلَا َـٰ ءِيلَ | إنِۡ هوَُ إِلاَّ عَبۡد  أنَۡعمَۡنَا عَلَيۡهِ وَجَعَلۡنَ ۤۚ 

و هو المسيح الموعود غلام أحمد , إن هو إلا عبد أنعم الله عليه و جعله مثلا لبني إسرائيل أي  

و كذلك هو مثال لليهود الجدد من المسلمين إذ أنزل مثيلا و شبيها لمسيحهم عيسى بن مريم , 

فيهم مسيحهم منهم كما كان و أنزل عيسى في بني إسرائيل منهم . و إنّ القرآن يعبرّ عن نفسه و  

يفسر بعضه بعضا و لمّا أنْ تطهُر القلوب نفهمه . و قال رسول الله صلى الله عليه وسلم : ) ليجرينّ على أمتي ما  

سيكون في أمتي يهود و نصارى . و نعلم أن اليهود هم   جرى على بني إسرائيل ( , أي يقول

الوهابيون الذين استمسكوا بالطقوس فقط و أخرجوا روح الدين منه , أمّا النصارى فهم الشيعة  

الذي غالوَا في آل البيت و عبدوهم من دون الله . و قال صلى الله عليه وسلم : ) لتتبعن سنن من كان قبلكم شبرا  

جحر ضب تبعتموهم , قالوا يا رسول الله : اليهود و  شبرا و ذراعا ذراعا حتى لو دخلوا  

النصارى ؟ قال : فمن ( , فيجب أن نأخذ أمثلة الأمم السابقة عبرة لأننا في الأصل خرجنا من  

بني إسرائيل , فنبينّا محمد صلى الله عليه وسلم كان مسيحيا موّحدا من الطائفة الإبيونية و هكذا كانت السيدة  

 ل مكة و الحجاز و الشام كانوا على ذلك . خديجة و ورقة بن نوفل و الكثير من أه

 فِی ٱلۡأرَۡضِ يَخۡلُفوُنَ |
ࣰ
ئكَِة َـٰۤ لَ  وَلوَۡ نَشَاۤءُ لَجَعلَۡنَا مِنكُم مَّ

فجعلهم الله بشرا يخلفون ليكون لهم التخيار المترتب عليه الثواب و العقاب , فليس للملائكة  

مثلكم يوحى إلي . و هذا الخطاب الإلهي في  اختيار . إن هو إلا رجل عادي . قل إنما أنا بشر 

هذه الآيات هو خطاب آني موجّه للأمة المحمدية في سياق حديثه بنبوءته عن المسيح بن مريم  

 فيها . 

ذاَ صِرَ َٰ  َـٰ سۡتقَِيمࣱ |وَإِنَّهۥُ لعَِلۡمࣱ لِّلسَّاعَةِ فَلَا تمَۡترَُنَّ بهَِا وَٱتَّبعِوُنُِۚ هَ  مُّ
ࣱ
 ط
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لِّلسَّاعَةِ | أي عندما ترون هذا المسيح عيسى بن مريم , تعلمون أن علامات الساعة  وَإِنَّهۥُ لعَِلۡمࣱ  

الكبرى قد حدثت كخروج يأجوح و مأجوج و المسيح الدجال و غيرها .. , وَإِنَّهۥُ لعَِلۡمࣱ لِّلسَّاعَةِ |  

, و في قراءة  أي هو المعلّم و الشارح لتلك العلامات و الآتي بالعِلم الحق في في ساعته و أوانه 

أخرى : وَإِنَّهۥُ لعَلََمࣱ لِّلسَّاعَةِ | أي هو العلََم و المنارة و المبعوث السماوي الذي يجب اتباعه , فهو  

علامة و معلِّم و علَم . فَلَا تمَۡترَُنَّ بهَِا وَٱتَّبعِوُنُِۚ | أي عندما تتبعون المسيح الموعود تتبعون الله و  

ذاَ صِرَ  َـٰ سۡتقَِيمࣱ | فنحن اليوسفيون في الأحمديبن على الصراط المستقيم   َٰ رسوله محمدا صلى الله عليه وسلم , هَ  مُّ
ࣱ
ط

صراط المسيح الموعود صلى الله عليه وسلم , صراط الذين أنعم الله عليهم , فيوصينا الله سبحانه و تعالى و يقول  

: 

| 
ࣱ
بيِن  مُّ

ࣱ
نُۖ إنَِّهۥُ لكَُمۡ عَدُوّ َـٰ يۡطَ  وَلَا يصَُدَّنَّكُمُ ٱلشَّ

ي كل أنواع الشيطان , النفس و الهوى و شياطين الإنس و الجن و  و الشيطان هنا اسم جنس , أ

الدنيا و الجذبات الأرضية و الغضب .. , كل هذه الصفات و الأجناس شياطين تشيط كالنار  

تطلع ليس لها قيمة و ضعيفة بقليل من الماء تنطفئ , لهذا قيل أوصني يا رسول الله قال : لا  

 تغضب , و كررها ثلاث مرات . 

تِ قَالَ قَدۡ جِئۡتكُُم بِٱلۡحِكۡمَةِ وَلِأبَُينَِّ لكَُم بعَۡضَ ٱلَّذِی تخَۡتلَِفوُنَ فِيوَلَ  َـٰ ا جَاۤءَ عِيسَىَٰ بِٱلۡبيَِّنَ هِۖ فَٱتَّقوُا۟ ٱللهَ  مَّ

ذَا صِرَ َٰ   وَأطَِيعوُنِ  َـٰ سۡتقَِيمࣱ إنَِّ ٱللهَ هوَُ رَبِّی وَرَبُّكُمۡ فَٱعۡبُدُوهُُۚ هَ  مُّ
ࣱ
ٱلۡأحَۡزَابُ مِنۢ  فَٱخۡتلَفََ  ط

لَّذِينَ ظَلمَُوا۟ مِنۡ عَذَابِ يوَۡم  ألَِيم  |  لِّ
ࣱ
 بَيۡنهِِمۡۖ فوََيۡل

إنّ بينات و آيات عيسى المسيح الموعود أحمد هي الحكمة و الوصال و العلوم العرفانية و  

  الفصل في اختلافات هذه الأمة المتحزبة التي اعترضت عليه و أعرضت عنه , و كل أمة , قال

رسول الله صلى الله عليه وسلم : افترقت اليهود على إحدى وسبعين فرقة، وافترقت النصارى على اثنتين  

وسبعين فرقة، وستفترق هذه الأمة على ثلاث وسبعين فرقة كلها في النار إلا واحدة، قيل: من  

هي يا رسول الله؟ قال: من كان على مثل ما أنا عليه وأصحابي. " وفي بعض الروايات: هي  

 واه أبو داود والترمذي وابن ماجه والحاكم، وقال: صحيح على شرط مسلم . الجماعة. " ر

فهذا الخطاب القرآني الجليل هو للأمة المحمدية المعرضة عن المسيح الموعود و التي باتت  

أشلاءَ أحزاب  و فرِق , واحدة منها ناجية هي جماعة المسيح الموعود مَن كان على مثل ما هو  

تاريخ يعيد نفسه . جماعة اليوسفيين من الأحمديين هي جماعة المسيح  عليه و أصحابه لأن ال

 الموعود الفرقة الناجية التي ورثت روحانيته و أدركت حقيقة ما أرسل من أجله . 

أسأل الله عز و جل لي و لكم الحُسنَ و الخير و السعادة و النعيم في الدنيا و الآخرة آمين يا رب  

 حمدك نشهد أن لا إله إلا أنت نستغفرك و نتوب إليك . العالمين . سبحانك اللهم و ب

٢ comments 

 

Youssef Hala Mounir 

 اللهم آمين يا رب العالمين
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Sali Maissa 

 آمين يارب 
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 الروم . درس القرآن و تفسير الوجه الثاني من  

 

 ::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

  

 

 أسماء إبراهيم : 

 

  

 

افتتح سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم هذه الجلسة المباركة ، و ثم قرأ أحد أبناءه الكرام من  

أحكام التجويد ، و ثم قام نبي الله الحبيب بقراءة الوجه الثاني من أوجه سورة الروم ، و استمع  

 لأسئلتنا بهذا الوجه ، و ثم شرح لنا يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم هذا الوجه المبارك . 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

 الروم ، و نبدأ بأحكام التلاوة و أرسلان : عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الثاني من أوجه سورة 

 

 من أحكام النون الساكنة و التنوين :  ▪

 

الإظهار : أي أنه إذا أتى بعد النون الساكنة أو التنوين الحروف من أوائل الكلمات )إن   -

غاب عني حبيبي همّني خبره( , و حروف الإظهار تجعل النون الساكنة أو التنوين تظُهر  

 كما هي . 

 

الإقلاب : إذا أتى بعد النون الساكنة أو التنوين حرف الباء يُقلب التنوين أو النون ميما  . ثم   -

 يكون إخفائا شفويا . مثال : من بعد . 

 

__ 
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 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 

 

 طيب ، في هذا الوجه المبارك العظيم ، يقول تعالى : 

 

ِ حِينَ تمُْسوُنَ وَحِينَ تصُْبِحُونَ{ : }فَسُبْحَانَ    اللََّّ

 

)فسبحان الله حين تمسون و حين تصبحون( أي تنزيه لله تعالى خالق الأكوان ، )فسبحان الله  

حين تمسون و حين تصبحون( أي في المساء و في الصباح دواليك باستمرار ، و هي دعوة إلى  

الإتصال به مساء  و صباحا  ، )فسبحان الله حين تمسون و حين  تنزيه الله عز و جل و عبادته و 

 تصبحون( . 

 

 }وَلَهُ الْحَمْدُ فِي السَّمَاوَاتِ وَالأرَْضِ وَعَشِيًّا وَحِينَ تظُْهِرُونَ{ : 

 

)و له الحمد في السماوات و الأرض و عشيا  و حين تظهرون( )له الحمد( أي يجب له الحمد ،  

و يجب أن تحمدوه لأنه له الحمد ، و ما من شيء إلا يُسبح بحمده ،  يجب أن يكون له الحمد ، 

)و له الحمد في السماوات و الأرض و عشيا  و حين تظهرون( )و عشيا ( أي بالليل ، )و حين  

 تظهرون( أي إيه؟ في النهار . 

 

 لأرَْضَ بعَْدَ مَوْتهَِا وَكَذَلِكَ تخُْرَجُونَ{ : }يُخْرِجُ الْحَيَّ مِنَ الْمَيِّتِ وَيُخْرِجُ الْمَيِّتَ مِنَ الْحَيِّ وَيُحْيِي ا

 

)يخرج الحي من الميت و يخرج الميت من الحي( أي أن الله سبحانه و تعالى يُخرج الأمور من 

أضدادها ، هكذا هي سُنة من سنن الله ، أنه يحب أن يخرج الأمور من أضدادها ، )يخرج الحي  

دورة مستمرة  فهو يُبديء و يعيد ، هو مبدأ الإيه؟   من الميت و يخرج الميت من الحي( أي في

الإبداء و الإعادة ، و هي من صفات الله تعالى ، و هو أمر هين عليه ، )يخرج الحي من الميت  

و يخرج الميت من الحي و يحيي الأرض بعد موتها( الأرض الميتة يُحييها بماء الوحي و بالماء  

( أي بعثكم كنفس واحدة ، بعث سهل جدا  و يسير جدا  و  المادي ،  كذلك ، )و كذلك تخُْرَجُونَ 

هين جدا  ، كالنبات الذي يخرج من الأرض بشكل منتشر ، لأنه هكذا خلقكم الله سبحانه و تعالى  

أول مرة ، كالذَّرِّ منتشرين مرة واحدة ، فكنتم منتشرين ، مش من شخص واحد بس/فقط ، آدم  

أشخاص كثيرين ، ربنا اصطفاه ليكون أول رسول   يعني ، لأ ، آدم ده كان شخص من ضمن

بس/فقط ، هو ده ، لكن البشرية تطورت هكذا زي/مثل النبات كده ، في كافة أصقاع العالم ،  

الأرض ، في كافة أصقاع الأرض ، انتشر زي/مثل النبات كده بالتدريج عبر إيه؟ ملايين 

 ة/الآتية . السنين ، و هنعرف إزاي/كيف الكلام ده في الآيات الجايّ
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ن ترَُاب  ثمَُّ إِذَا أنَتمُ بشََر  تنَتشَِرُونَ{ :   }وَمِنْ آيَاتِهِ أنَْ خَلَقكَُم مِّ

 

ربنا سبحانه و تعالى هنا بيشرح بشكل إيه؟ مبطن و بيدعونا إلى إيه؟ التدبر و التعقل لكي  

قرآن ، نظرية  نكتشف بأنفسنا نظرية التطور ، لأن نظرية التطور أصلا /أساسا  موجودة في ال 

التطور الحقيقية الصحيحة ، مش بتاعت/ليست الخاصة بداروين ، داروين تكلم إيه؟ في بعض  

الأمور صح و بعض الأمور أخطأ بها ، تمام؟ ، نظرية التطور الحقيقية و الصحيحة موجودة  

في القرآن و شرحها موجود في مقالة )كشف السر( و في مقالة )تعزيزا  لمقالة كشف السر(  

تمام؟ و فيها وحي من الله عز و جل و فيها أدلة علمية و فيها إثباتات كثيرة لمن أراد أن يستزيد  

، طيب ، )يخرج الحي من الميت و يخرج الميت من الحي و يحيي الأرض بعد موتها و يحيي  

الأرض بعد موتها و كذلك تخرجون و من آياته( خلي بالك بقى/انتبه ، من آيات الله عز و جل و  

من إعجازه و من التي يجب أن نتدبر فيها : )أن خلقكم من تراب( بدء الخلقة كانت من إيه؟ من  

تراب ، من السائل الهيولي حمم بركانية كده و سوائل إيه؟ مغلية في البحار ، كانت موجودة ،  

م  إبتدت/إبتدأت إيه؟ الخلية الأولى ، الخلية الأولية إبتدت في الحمم البركانية أو من الحم

البركانية ، اللي هو إحنا/نحن بنسميه السائل الهيولي ، )و من آياته أن خلقكم من تراب ثم( بعد  

كده )إذا أنتم بشر تنتشرون( بشر سويي الخِلقة ، مكتملي الخلقة منتشرين في كافة أصقاع العالم  

العالم من    ، يعني الشجرة بتاعتكم/الخاصة بكم زي/مثل كأنكم إيه؟ نبات انتشر في كافة أصقاع 

خلال إيه؟ الإنبات ، يعني كنتم بذور من الخلية الأولى في كافة أصقاع الأرض و ثم نشأتم  

مراحل من التطور ، و كذلك في   ٦بالتدريج هكذا عبر ملايين السنين ، عبر التطور ، في ستة/ 

 دونة . مراحل من إيه؟ من التكاثر ، لمن أراد أن يستزيد فليرجع إلى الم  ٦ستة مراحل أو ست/

 

وَدَّة  وَرَحْمَ  ا لِّتسَْكنُوُا إِلَيْهَا وَجَعلََ بَيْنكَُم مَّ نْ أنَفسُِكُمْ أزَْوَاج  ة  إنَِّ فيِ ذَلِكَ  }وَمِنْ آيَاتِهِ أنَْ خَلَقَ لكَُم مِّ

 لَآيَات  لِّقوَْم  يَتفَكََّرُونَ{ : 

 

يحتاج إلى تدبير في   خلي بالك بقى ، ربنا برضو/أيضا  بيّدي/بيعطي إيه؟ تنويه مبطن كده ،

الآية الجايّة/الآتية ، بيدّي/بيعطي إيه؟ لقطة كده من لقطات التطور ، فبيقول إيه : )و من آياته  

أن خلق لكم من أنفسكم أزواجا ( يعني ربنا طور الذكر من الأنثى ، خلي بالك إنت ، مش  

مر ، صح؟ صح الراجل/الرجل كده بيلاقي حلمات في صدره ، حلمات ضامرة كده و ثدي ضا

كده؟ ، طيب إيه ، فايدتها/فائدتها إيه؟ ، لها أصل و لها دلالة ، ربنا تركها إشارة ، إن  

أصلا /أساسا  إيه؟ الحلمات دي كانت إيه؟ حلمات أنثى ، لكن ضمرت ، ماشي؟ ، و بعد كده في  

نثوي ،  الأعضاء التناسلية حصل تغير فسيولوجي عند الرجل ، فتطور من الجهاز التناسلي الأ 

الجهاز التناسلي الذكري تطور من الجهاز التناسلي الأنثوي عبر ملايين السنين و هكذا ، و  

كذلك المبايض عند الأنثى هي إيه؟ غدة بدائية تطورت حتى أصبحت خصيتين ، غدة متطورة  

، كل  عند الذكر ، كذلك قناة فالوب عند الأنثى اللي يُناظرها إيه؟ الحبل المنوي عند إيه؟ الذكر 

الأمور دي موجودة بالتفصيل في المقالة دي ، تمام؟ ، و ده يعني إيه؟ في صميم تخصصي ,  

جراحات التجميل ، تمام ، و جراحات الأطفال و الجراحات العامة ، و شاهدت هذا الأمر و 



 

 226 

شاهدت أمور كثيرة جدا  ، لمن أراد أن يستزيد فليرجع إلى المدونة ، )و من آياته أن خلق لكم  

أنفسكم أزواجا ( يعني الذكر تطور من الأنثى ، )لتسكنوا إليها( يعني أصبح إيه؟ فيه تزاوج ،   من

يعني حالة التزواج دي ، تسكنوا إلى هذه الحالة ، و يسكن الذكر  للأنثى و تسكن الأنثى للذكر ،  

مترابط  و يصبح هناك تواد و تراحم ، و تنشأ الأسُر و هي  الخلية الأولى بالمجتمع القوي ال

المتماسك القوي ، تمام؟ ، فربنا سبحانه و تعالى هيأ الخلية المجتمعية الأولية من خلال إيه؟ سُنة  

الزواج أي التي نسكن إليها ، مين اللي هنسكن إليها هنا؟ سنُة الزواج ، فنفس الذكر تسكن إلى  

ط ، و تحدث  أنثى و نفس الأنثى تسكن إلى الذكر في الزواج و يحدث مودة و رحمة و تراب

الخلية الأولى في المجتمع ، تمام؟ هكذا أراد الله ، يرحمكم الله))قالها لأرسلان لما عطس(( ، )و  

من آياته أن خلق لكم من أنفسكم أزواجا  لتسكنوا إليها( أي تسكنوا إلى الحالة الزوجية يعني ، )و  

ه؟ الطعام ، زي/مثل  جعل بينكم مودة و رحمة( ده غريزة بقى ..غرسها ، زي/مثل غريزة إي

غريزة إيه؟ الجنس ، كل دي غرائز ، ربنا إيه؟ غرسها و غرزها في نفس الإنسان ، سواء كان  

ذكر أم أنثى ، إيه هي الغريزة بقى اللي ربنا إيه؟ غرسها من ضمن الغرائز دي؟ غريزة المودة  

هو دايما  كده الإنسان  و الرحمة ، يبقى الإنسان بيحب دايما  يبقى/يكون عنده إيه؟ ود و رحمة ، 

بينزع إلى المودة و الرحمة و التآلف ، ماشي؟ و إن لم يجد في نفسه ذلك ، يجب أن يوطّن نفسه  

على ذلك ، على الوداد و على الرحمة و يرجع إلى فطرته الأولى ، )إن في ذلك لآيات لقوم  

لك( في هذه الكلمات  يتفكرون( ربنا مابيقولش/لا يقول أي كلمة عبث ، هو قال إيه؟ )إن في ذ 

التي قلتها و أوحيت بها في هذا الوجه ، هو كده ربنا بيقول كده ، )لآيات لقوم يتفكرون( 

يتدبرون يتعقلون يعقلون يتأملون يبحثون يدرسون ، فهو هنا طالبنا إيه؟ بتتبع آثار هذه الكلمات  

ية ، حتى نصل إلى إيه؟  ، إيه هو تتبع آثارها؟ نحن ننظر في الخَلق و الخِلقة و السنن الإله

 الحقيقة ، فينظر الله سبحانه و تعالى كيف نعمل و كيف نصل و كيف إيه؟ نتدبر . 

 

 الِمِينَ{ : }وَمِنْ آيَاتِهِ خَلْقُ السَّمَاوَاتِ وَالأرَْضِ وَاخْتلِافُ ألَْسِنتَكُِمْ وَألَْوَانكُِمْ إنَِّ فِي ذلَِكَ لَآيَات  لِّلْعَ 

 

وات و الأرض( خلق السماوات و الأرض الأولى و المجرات و الكواكب  )و من آياته خلق السما

ده قصة تانية كبيرة خالص ، و علماء الفلك و علماء الفضاء طبعا  إيه؟ بيفُتونا في هذا الأمر ،  

)و من آياته خلق السماوات و الأرض و اختلاف ألسنتكم( ده في اللهجات بقى ، إزاي/كيف بدأ  

نسان ، إزاي/كيف بدأت تتنوع اللهجات و بدأت الكتابة إمتى/متى و  النطق إزاي/كيف عند الإ 

إزاي/كيف؟ ، )و ألوانكم( الأعراق بقى ، و تداخل الأعراق ، علم عظيم ، )و اختلاف ألسنتكم  

و ألوانكم إن في ذلك لآيات لِّلْعَالِمِينَ( اللي عندهم العلم و التدبر و الحكمة يفهموا يعني إيه  

، يعني إيه إختلاف الألوان ، يعني إيه السماوات و الأرض بما تحوي من إختلاف الألسنة 

مجرات و كواكب و نجوم ، يبقى دي كلمات مفتاحية ، ربنا بيدينا/بيعطينا كلمات مفتاحية  

علشان/من أجل إيه؟ يستفزنا أو يستحثنا ، يستحثنا للبحث العلمي اللي بلغ أوجُه ، أو اللي بلغ  

الحديث ، إحنا/نحن دلوقتي/الآن في عصر العلم ، بنسميه كده عصر العلم  أوجَه إيه؟ في العصر 

 و هذا بفضل الله عز و جل . 

 

ن فضَْلِهِ إنَِّ فيِ ذَلِكَ لَآيَات  لِّقوَْم  يَسْمَ   عوُنَ{ : }وَمِنْ آيَاتِهِ مَنَامُكُم بِاللَّيْلِ وَالنَّهَارِ وَابْتغَِاؤُكُم مِّ
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النهار و ابتغاؤكم من فضله( ، يعني إيه )و من آياته منامكم بالليل و  )و من آياته منامكم بالليل و 

النهار(؟ يعني الساعات المناسبة للساعة البيولوجية لك إنك تنام فيها ، يعني الساعات المناسبة  

في الليل و النهار اللي إذا نمتها تتزبط/تضبط معك الساعة البيولوجية و تتزبط حياتك و يتزبط  

هي بقى؟ خلي بالك ، الليل ، وقت الليل ، و وقت الإيه؟ القيلولة ، بعد الظهر ،  مزاجك ، إيه 

أفضل أوقات النوم ، هو ده معناه ، )و من آياته( يعني من الآيات التي يجب أن تتفكر فيها و  

تبحث خلفها و ورائها و في باطنها ، و في إيه؟ هدفها و حكمتها ، )منامكم( النوم يعني ،  

الليل وجد أنه إيه؟ هو أفضل ساعات إيه؟ النوم بالليل ، اللي هو لغاية قبل الفجر   )بالليل( وقت 

يعني ، )و النهار( اللي هو إيه؟ وقت القيلولة ، اللي هو بعد الظهر ، )و إبتغاؤكم من فضله(  

تدََافع بقى و بغُية الإنسان إن هو/إنه يبحث عن فضل الله عز و جل و عن رزقه ، دي آية من  

 ، و غريزة غرزها الله في الإنسان ، )إن في ذلك لآيات لقوم يسمعون( آيات للذين  آيات الله

 يستمعون إلى الحكمة و إلى صوت الأنبياء . 

 

لُ مِنَ السَّمَاء مَاء فَيُحْيِي بِهِ الأرَْضَ بعَْدَ مَوْتهَِ  إنَِّ فِي  ا }وَمِنْ آيَاتِهِ يرُِيكُمُ الْبرَْقَ خَوْف ا وَطَمَع ا وَيُنزَِّ

 ذَلِكَ لَآيَات  لِّقوَْم  يعَْقِلوُنَ{ : 

 

)و من آياته يريكم البرق خوفا  و طعما ( من آيات الله عز و جل ظاهرة البرق ، اللي بيتبعها  

الرعد ، الإنسان لما يرى البرق و ثم يسمع الرعد ، إيه؟ يعلم أن هناك أمطار ستأتي أو ستهبط  

ا خير و إما شر و العياذ بالله ، لأن الإيه؟ الأمطار ممكن تأتي  و غيث آت  ، فيتذكر الذكريات إم

إيه؟ بالطوفان و الدمار و العياذ بالله ، كما حدث في جدة  بالأمس ، تمام؟ ، أو خيرا  لأن  

الأمطار تأتي و تسقي الإيه؟ الزروع و تأتي الثمار و تجري الأنهار و الإيه؟ تتكون البحيرات و  

و الطمع ، يعني الطمع في نعمة الله عز و جل ، )و خوفا ( أي خوفا  من إيه؟  تنشأ الحياة ، فهذا ه

من الفيضانات و الإيه؟ الطوفان و العياذ بالله ، )و من آياته يريكم البرق خوفا  و طعما  و ينزل 

من السماء ماء( ماء الوحي و ماء إيه؟ الغيث ، الماء الإيه؟ الروحاني والماء المادي يعني ، )و  

ل من السماء ماء فيحيي به الأرض بعد موتها( يُحيي الأرض المادية و يحيي الأرض ينز

المعنوية ، يحُيي النفوس بكلماته سبحانه و تعالى ، فيخرج منها الثمار كما يُخرج من الأرض و 

من الزرع الثمار ، فمن ثمارهم تعرفونهم ، )إن في ذلك لآيات لقوم يعقلون( )إن في ذلك( في  

ر سبحانه و تعالى من  مفاتيح كلماته لآيات معجزات ، ينبغي لنا أن نتدبرها و أن  كل ما ذك

 نعقلها ، و هي لقوم يعقلون ، يعني الكلام ده موجه للذين يعقلون ، موجه للذين يعقلون . 

__ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

لى آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و ع

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 
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و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  

بل  المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستق

            قرون السنين أجمعين . آمين .

 

 

، رأيتُ أنني كنت برفقة نبي الله يوسف بن المسيح   ٢٥/١١/٢٠٢٢في سحر يوم الجمعة  -

صلى الله عليه وسلم و كنا كأننا أمام شاشات الإعلام أو في مقابلة في حوار مع أحد هؤلاء ، و أخبرهم نبي  

المهدي الحبيب صلى الله عليه وسلم في  الله الحبيب بأنه بفضل الله قام بأن أصلح و جمع جماعة الإمام 

أوروبا و خاصة في الهند ، و أنه في الهند جعل يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم الجماعة الأحمدية  

في عدة جماعات كبيرة في أماكن مختلفة و ذلك حتى تقدر على الدفاع و حماية نفسها من  

بطش الأديان الضالة الأخرى الكثيرة حولها ، و كان نبي الله الحبيب يتحدث بكل ثقة و  

يقين بأن ما فعله هو من فضل الله عليه و ما حل بالجماعة الأحمدية من خير هو بفضله  

أي بفضل يوسف بن المسيح ، فثبت أركان جماعة الإمام المهدي الحبيب صلى الله عليه وسلم ، و كنتُ  

أشعر بأن أفراد هذه الجماعة أذلاء أمام نبي الله و في حاجة ماسة إليه ، و كانت المقابلة  

لمنقذ لهذه الجماعة ، و كنت برفقة نبي الله كأحد حراسه و أقربهم و  مع نبي الله بأنه ا

أجلس بجواره و أتكلم و أؤكد لمن يتكلمون معه على صدق ما فعله و خير ما فعله و أنه  

 يوحى إليه من الله سبحانه و تعالى 
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صلاة الجمعة لخليفة المسيح الموعود السادس سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام  

 ٢٠٢٢/١١/١٨بتاريخ 

 يقول سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته . 

 يدنا يوسف الثاني برفع الأذان : قام س

 الله اكبر الله اكبر 

 الله اكبر الله اكبر 

 اشهد ان لا اله الا الله 

 اشهد ان لا اله الا الله 

 اشهد ان محمدا رسول الله

 اشهد ان محمدا رسول الله

 حى على الصلاة 

 حى على الصلاة 

 حى على الفلاح 

 حى على الفلاح 

 الله اكبر الله اكبر 

 لا اله الا الله

ثم دعا نبي الله بالدعاء التالي : اللهم رب هذه الدعوة التامة ، والصلاة القائمة ، آت محمدا  

 الوسيلة والفضيلة ، وابعثه اللهم مقاما محمودا الذي وعدته .

  –الحمد لله وحده  – ثم قام سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام خطيبا فقال : الحمد لله 

الصلاة و السلام على محمد ومن تبعه من أنبياء عهده وبعد ; لقد قمت بالأذان   الحمد لله وحده و 

في هذه الصلاة لكي يستمع يوسف الأول لأذان المسلمين ، لأنه أراد ذلك وأحب ذلك وأثنى على  

أذان الإسلام ، فهذا إهداء  مني ليوسف الأول ، يقول الإمام المهدي الحبيب في كتاب سر الخلافة  

أن الصدّيق والفاروق، كانا من أكابر الصحابة وما ألَتَاَ الحقوق، واتخذا التقوى شرعة،  : فالحق 

والعدل نُجْعة، وكانا ينقّبان عن الأخبار ويفتشّان من أصل الأسرار، وما أرادا أن يُلْفِيا من الدنيا  

د دين نبي الثقليَن.  بغُْية، وبذلا النفوس لله طاعة . وإني لم ألقَ كالشيخَين في غزارة فيوضهم وتأيي 

كانا أسَْرعَ من القمر في اتبّاع شمس الأمم والزمر، وكانا في حُبّه من الفانين. واستعذبا كل  

عذاب لتحصيل صواب، ورضوا بكل هوان للنبي الذي ليس له ثان، وظهرا كالأسود عند تلَقِّي  

ع، وانزوى الشرك  القوافل والجنود من ذوي الكفر والصدود، حتى غلب الإسلام وانهزم الجم

وانقمع، وأشرقت شمس الملّة والدّين. وكانت خاتمة أمرهما جِوار خير المسلمين، مع خدمات  

مرضية في الدين، وإحسانات ومنن على أعناق المسلمين. وهذا فضل من الله الذي لا تخفى  

، فإن الله لن  عليه الأتقياءُ، وإن الفضل بيد الله يؤتيه من يشاء، من اعتلق بذيله مع كمال ميله 

ا ولا يذرَ الله الصادقين.  ا ولا عسر   يضُيعه ولو عاداه كل ما في العالمين، ولا يرى طالبه خسر 
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هما وصدقهما! دُفنوا في مدفن لو كان موسى وعيسى حيَّين لتمناها   الله أكبر! ما أعظمَ شأنَ سرِّ

رحمة أزلية من حضرة   غبطة، ولكن لا يحصل هذا المقام بالمنية، ولا يعطى بالبغية، بل هي

العزة، ولا تتوجه إلا إلى الذين توجّهت العناية إليهم من الأزل، وحفّتْ بهم ملاحف الفضل.  

فقضيت العجب كل العجب أن الذين يُفضّلون عليًّا على الصديق لا يرجعون إلى هذا التحقيق،  

لذين يكفرّون الصدّيق  ويتهافتون على ثناء المرتضى ولا ينظرون مقام الصدّيق الأتقى. فاسأل ا 

 ويلعنون، وسيعلم الذين ظلموا بأي منقلب ينقلبون. 

إن الصدّيق والفاروق كانا أميرا ركب  علوا لله قنُن ا عُلى ودعوا إلى الحق أهل الحضارة والفلا،  

إن الصدّيق والفاروق كانا أميرا ركب  علوا لله قنُن ا عُلى ودعوا إلى الحق أهل الحضارة والفلا،  

سرت دعوتهم إلى بلاد قصوى، وقد أوُدعت خلافتهما لفائف ثمرات الإسلام، وقد أوُدعت  حتى 

خت بالطِيب العميم بأنواع فوز المرام. وكان الإسلام في   خلافتهما لفائف ثمرات الإسلام، وضُمِّ

  زمن الصدّيق متألمّا بأنواع الحريق، وشارفَ أن تشُنّ على سِرْبِه فوج الغارات، وتنََادَى عند

نهبه يا للثارات، فأدركه الرب الجليل بصدق الصدّيق، وأخرج بعَاعه من البئر العميق، فرجع  

إلى حالة الصلاح من مَحْلة  نازحة، وحالة  رازحة، فأوجب لنا الإنصاف أن نشكر هذا المعين  

أن  ولا نُبالي المعادين. فأوجب لنا الإنصاف أن نشكر هذا المعين ولا نُبالي المعادين. فإياك 

تلوي عذارك عمن نصر سيدك ومختارك، وحفظ دينك ودارك، وقصد لله فلاحك وما امتار  

سماحك. فيا للعجب الأظهر! كيف يُنكَرُ مجدُ الصدّيق الأكبر، وقد برقت شمائله كالنيرّ؟ ولا شك  

أن كل مؤمن يأكل أكُلَُ غَرْسه، ولا شك أن كل مؤمن يأكل أكُلَُ غَرْسه، ويستفيض من علوم  

ه. أعطى لديننا الفرقان، ولدنيانا الأمن والأمان، ومن أنكره فقد مان ولقي الشيط والشيطان.  درس

أعطى لديننا الفرقان، ولدنيانا الأمن والأمان، ومن أنكره فقد مان ولقي الشيط والشيطان. والذين  

 عمد ا،  التبس عليهم مقامه فما أخطأوا إلا عمد ا، والذين التبس عليهم مقامه فما أخطأوا إلا 

 وحسبوا الغدق ثمد ا، فتوغروا غضب ا، وحقروا رجلا  كان أوّلَ المكرمين.

وإن نفس الصدّيق كانت جامعة للرجاء والخوف، والخشية والشوق، والأنس والمحبة. وكان  

جوهر فطرته أبلغ وأكمل في الصفاء، منقطع ا إلى حضرة الكبرياء، مفارقا من النفس ولذاتها،  

اء وجذباتها، وكان من المتبتلين. وما صدر منه إلا الإصلاح، وما ظهر منه  بعيد ا عن الأهو

أ  من تهمة الإيذاء والضير، فلا تنظر إلى التنازعات الداخلية،   للمؤمنين إلا الفلاح. وكان مبرَّ

واحملها على محامل الخير. ألا تفُكر أن الرجل الذي ما التفت من أوامر ربه ومرضاته إلى بنيه  

ليجعلهم متمولين أو مِن أحد وُلاته، وما كان له من الدنيا إلا ما كان ميرةَ ضروراته،  وبناته، 

فكيف تظن أنه ظلم آل رسول الله مع أن الله فضّله على كلهّم بحسن نياته، وجعله من المؤيدين.  

وليس كل نزاع مبني ا على فساد النيات كما زعم بعض متبعي الجهلات، بل رُبَّ نزاع يحدث من  

ختلاف الاجتهادات. فالطريق الأنسب والمنهج الأصوب أن نقول إن مبدأ التنازعات في بعض  ا

صحابة خير الكائنات كانت الاجتهادات لا الظلامات والسيئات. والمجتهدون معفوون ولو كانوا  

مخطئين. وقد يحدث الغلّ والحقد من التنازعات في الصلحاء، بل في أكابر الأتقياء والأصفياء،  

ذلك مصالح لله ربّ العالمين. وفي ذلك مصالح لله ربّ العالمين. فكلّ ما جرى فيهم أو   وفي

ض أمورهم إلى الله الذي هو ولي   خرج مِن فِيهم، فيجب أن يُطوى لا أن يرُوَى، ويجب أن يفُوَّ

الصالحين. وقد جرت سُنتّه أنه يقضي بين الصالحين على طريق لا يقضي عليه قضايا  

هم كلهّم أحباؤه وكلهم من المحبين المقبولين، ولأجل ذلك أخبرنا ربنا عن مآل الفاسقين، فإن

نزاعهم وقال وهو أصدق القائلين: )وَنزََعْنَا مَا في صُدُورِهِمْ مِنْ غِلّ  إِخْوَان ا عَلَى سرُُر  

تقََابِلِينَ(.   مُّ
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ولي الأبصار، بل  هذا هو الأصل الصحيح، والحق الصريح، ولكن العامة لا يُحققون في أمر كأ

يقبلون القِصص بغضّ الأبصار، ثم يزيد أحد  منهم شيئا على الأصل المنقول، ويتلقاه الآخر  

بالقبول، ويزيد عليه شيئا آخر من عند نفسه، ثم يسمعه ثالث بشدة حرصه، فيؤمن به ويُلحق به  

خالف الحق  حواشي أخُرى، وهلمّ جرّا، حتى تستتر الحقيقة الأولى، وتظهر حقيقة جديدة ت

 الأجلى، وكذلك هلك الناس من خيانات الراوين. وكذلك هلك الناس من خيانات الراوين. 

وكم من حقيقة تسترت، وواقعات اختفت وقصِص بُدّلت، وأخبار غُيرّت وحُرّفت، وكم من 

مفتريات نسُجت، وأمور زيدت ونقُصت، ولا تعلم نفس ما كانت واقعة أوّلا  ثمُ ما صُيرّت  

ولو أحُْيِيَ الأوّلون من الصحابة وأهل البيت وأقارب خير البرية، وعرُضت عليهم هذه  وجُعلت. 

القِصص، لتعجبوا وحولقوا واسترجعوا من مفتريات الناس، ومما طوّلوا الأمر من الوسواس  

، وجاءوا بكذب يخدع   الخناّس، وجعلوا قطرة  كبحر عظيم، وأرَوا كجبال  ذرّةَ عظم  رميم 

 الغافلين. 

ثم جلس سيدنا يوسف بن المسيح قليلا و دعا بسيد الاستغفار ) اللهم انت ربي لا اله الا انت  

خلقتني و انا عبدك و انا على عهدك و وعدك ما استطعت اعوذ بك من شر ما صنعت ابوء لك  

د  بنعمتك عليّ و ابوء بذنبي فاغفر لي فانه لا يغفر الذنوب الا انت ( ثم تابع الخطبة فقال : الحم

الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء عهده   –الحمد لله وحده   –لله 

وبعد يقول الإمام المهدي الحبيب : والحق أن الفتن قد تموجت في أزمنة وسطى، وماجت  

ج الريح العاصفة والصراصر العظمى. وكم من أراجيف المفترين قُبلت كأخبار الصادقين،   كتموُّ

تفَطَّنْ ولا تكن من المستعجلين. فتفَطَّنْ ولا تكن من المستعجلين. ولو أعُطيتَ مما أفاض الله  ف

علينا لقبلتَ ما قلتُ لك وما كنتَ من المعرضين. والآن لا أعلم أنك تقبله أو تكون من المنكرين.  

يقبلون قولنا  والذين كانت عداوة الشيخَين جوهرَ روحهم، وجزءَ طبيعتهم، وديدنَ قريحتهم، لا  

أبدا حتى يأتي أمر الله، ولا يصدّقون كشوفا ولو كانت ألوفا، فليتربصوا زمانا يُبدي ما في  

 صدور العالمين. 

أيها الناس.. أيها الناس لا تظنوا ظن السوء في الصحابة، ولا تهُلكوا أنفسكم في بوادي  

 تعلمون ما جرى بينهم،  الاسترابة، تلك أمة قد خلت ولا تعلمون حقيقة  بعُدت واختفت، ولا 

وكيف زاغوا بعدما نوّر الله عينهم، فلا تتبعوا ما ليس لكم به علم واتقوا الله إن كنتم خاشعين.  

وإن الصحابة وأهل البيت كانوا روحانيين منقطعين إلى الله ومتبتلين، فلا أقبل أبد ا أنهم تنازعوا  

يّة، حتى رجع الأمر إلى تقاتلُ بينهم وفساد ذات  للدنيا الدنيّة، وأسرَّ بعضُهم غِلَّ البعض في الطو

البين وعناد مبين. ولو فرضنا أن الصدّيق الأكبر كان من الذين آثروا الدنيا وزخرفها، ورضوا  

بها وكان من الغاصبين، فنضطر حينئذ إلى أن نقرّ أنّ عليًّا أسد الله أيضا كان من المنافقين، وما  

كان يكبّ على الدنيا ويطلب زينتها، وكان في زخارفها من   كان كما نخاله من المتبتلين؛ بل

الراغبين. ولأجل ذلك ما فارق الكافرين المرتدين، بل دخل فيهم كالمداهنين، واختار التقيّة إلى  

مدة قريبة من ثلاثين. ثم لما كان الصدّيق الأكبر كافرا أو غاصب ا في أعين عليّ المرتضى  

مَ رضي بأن يُبايعه؟ فلِمَ رضي بأن يُبايعه؟ ولِمَ ما هاجر من  رضي الله تعالى عنه وأرضى، فلِ 

أرض الظلم والفتنة والارتداد إلى بلاد أخرى؟ ألم تكن أرض الله واسعة فيهاجر فيها كما هي  

سُنّة ذوي التقى؟ ألم تكن أرض الله واسعة فيهاجر فيها كما هي سُنّة ذوي التقى؟ انظر إلى  

ان في شهادة الحق شديد القوى، فلما رأى أن أباه ضلّ وغوى،  إبراهيم الذي وفّى.. كيف ك

ورأى القوم أنهم يعبدون الأصنام ويتركون الرب الأعلى، أعرض عنهم وما خاف وما بالى،  

وأدُخِل في النار وأوذي من الأشرار، فما اختار التقيّة خوفا من الأشرار. فهذا هي سيرة  
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ويحسبون التقية من كبائر الإثم والفواحش والعدوان،   الأبرار، لا يخافون السيوف ولا السنان،

 وإن صدرت شمّة  منها كمثل ذلّة فيرجعون إلى الله مستغفرين.

ونعجب من علي رضي الله عنه كيف بايع الصدّيقَ والفاروق، مع علمه بأنهما قد كفرا وأضاعا  

ا واتبّعهما إخلاصا وعقيدة، وما لغِب وما وهَ  ن وما أرى كراهة، وما  الحقوق، ولبث فيهما عمر 

اضمحلّت الداعية، وما منعته التقاة الإيمانية، مع أنه كان مطّلعا على فسادهم وكفرهم  

وارتدادهم، وما كان بينه وبين أقوام العرب بابا مسدود ا وحجابا ممدود ا وما كان من 

حث  المسجونين. وكان واجبا عليه أن يهُاجر إلى بعض أطراف العرب والشرق والغرب وي 

 الناس على القتال ويهيج الأعراب للنضال، ويُسخرهم بفصاحة المقال ثم يقاتل قوما مرتدين. 

وقد اجتمع على المسيلمة الكذاب زهاء مائة ألف من الأعراب، وكان عليٌّ أحقّ بهذه النصرة،  

 أمر منعه  وأوَلى لهذه الهمة، فلِمَ اتبّع الكافرين، ووالى وقعد كالكسالى وما قام كالمجاهدين؟ فأيّ 

من هذا الخروج مع إمارات الإقبال والعروج؟ ولِمَ ما نهض للحرب والبأس وتأييد الحق ودعوة  

الناس؟ ألم يكن أفصح القوم وأبلغهم في العظات ومن الذين ينفخون الروح في الملفوظات؟ فما  

ذب للسامعين.  كان جمع الناس عنده إلا فعل ساعة، بل أقلَّ منها لقوة بلاغة وبراعة، وتأثير جا

ولما جمَعَ الناسَ الكاذبُ الدجالُ ، فكيف أسدُ الله الذي كان مؤيِّده الرب الفعّال، وكان محبوبَ  

 رب العالمين. 

ثم من أعجب العجائب وأظهر الغرائب أنه ما اكتفى عليٌّ أن يكون من المبايعين، بل صلّى خلف  

ا تخلف في وقت من أوقات، وما  الشيخَين كل صلاة، بل صلّى خلف الشيخَين كل صلاة، وم

أعرض كالشاكين. ودخل في شوراهم وصدّق دعواهم، وأعانهم في كل أمر بجهد همته وسعة  

طاقته، وما كان من المتخلفين. فانظر.. أهذا من علامات الملهوفين المكفرين؟ وانظر كيف اتبع  

واء. ألم يعلم أن الذين  الكاذبين مع علمه بالكذب والافتراء كأن الصدق والكذب كان عنده كالس

يتوكلون على قدير ذي القدرة لا يؤثرون طريق المداهنة طرفة عين ولو بالكراهة، ولا يتركون 

 الصدق ولو أحرقهم الصدق وألقاهم إلى التهلكة وجعلهم عِضِين؟

وإن الصدق مشرب الأولياء، وإن الصدق مشرب الأولياء، ومن علامات الأصفياء، ولكن  

ه السجيّة، ونحَت لنفسه التقيّة، واتبع طريقا ذليلا، وكان يحضر فِناء الكافرين  المرتضى ترك هذ

بكرة وأصيلا، وكان من المادحين. وهلا اقتدى بنبيّ الثقلين أو شجاعة الحُسين واتخذ طريق  

المحتالين؟ وهلا اقتدى بنبيّ الثقلين أو شجاعة الحُسين ، وهلا اقتدى بنبيّ الثقلين أو شجاعة  

واتخذ طريق المحتالين؟ وأنشدك الله! أهذا من صفات الذين تطهرت قلوبهم من رجس   الحُسين

الجبن والمداهنة، وأعطاهم إيمانهُم قوةَ الجَنان والمهجة وزُكّوا من كل نفاق ومداهنة، وخافوا  

ربهم وفرغوا بعده من كل خشية؟ كلا.. بل هذه الصفات توجد في قوم آثروا الأهواء على  

وقدّموا الدنيا على الآخرة، وما قدروا الله حق قدره، وما استناروا مِن بدره، وما  حضرة العزة، 

كانوا مخلصين. وإني عاشرت الخواص والعوام، ورأيت كل طبقة من الأنام، ورأيت كل طبقة  

من الأنام، ولكني ما رأيت سيرة التقية وإخفاء الحق والحقيقة إلا في الذين لا يُبالون علاقة  

. ووالله، لا ترضى نفسي لطرفة عين أن أداهن في الدين ولو قطُعتُ بالسكين،  حضرة العزة

وكذلك كل من هداه الله فضلا ورحما، ورزق من الإخلاص رزقا حسنا، فلا يرضى بالنفاق  

وسير المنافقين. أما قرأتَ قصة قوم اختاروا الموت على حياة المداهنة وما شاءوا أن يعيشوا  

ا وَتوََفَّنَا مُسْلِمِينَ(؟ فيا حسرة على الشيعة! فيا  طرفة عين بالتقية وقال وا: )رَبَّنَا أفَْرِغْ عَلَيْنَا صَبْر 

حسرة على الشيعة! إنهم اجترؤوا على ذمّ المرتضى بما كان عندهم من منافرة للصدّيق الأتقى،  
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ل الم نتقد. وإنّي  وهفَتْ أحلامهم بتعصب أعمى. يتعامون مع المصباح المتقّد، ولا يتأملون تأمُّ

 أرى كلماتهم مجموعة ريب، وملفوظاتهم رجم غيب، وما مسّهم ريح المحققين. 

 وأقم الصلاة. 

قام نبي الله يوسف الثاني بإقامة الصلاة ، وقال : " استووا استقيموا " وصلى نبي الله الجمعة  

 ركعتين قرأ في الركعة الأولى سورة الفاتحة وبداية النجم . 

ِ ٱ حِيمِ )} بِسۡمِ ٱللََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ لمَِينَ )١لرَّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ حِيمِ )٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣( ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) غَيۡرِ   طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ ( وَمَا يَنطِقُ  ٣( مَا ضَلَّ صَاحِبكُُمۡ وَمَا غَوَىَٰ )٢( وَٱلنَّجۡمِ إِذَا هَوَىَٰ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ

ةࣲ فَٱسۡتوََىَٰ )٦يدُ ٱلۡقوَُىَٰ )( عَلَّمَهۥُ شَدِ ٥( إنِۡ هوَُ إِلاَّ وَحۡیࣱ يوُحَىَٰ )٤عَنِ ٱلۡهَوَىَٰۤ ) ( وَهوَُ  ٧( ذوُ مِرَّ

( فَأوَۡحَىَٰۤ إلَِىَٰ عَبۡدِهِۦ مَاۤ أوَۡحَىَٰ  ١٠( فكََانَ قَابَ قوَۡسَيۡنِ أوَۡ أدَۡنَىَٰ )٩( ثمَُّ دَنَا فَتدََلَّىَٰ )٨بِٱلۡأفُُقِ ٱلۡأعَۡلَىَٰ )

رُون١٢َ( مَا كَذَبَ ٱلۡفؤَُادُ مَا رَأىََٰۤ )١١) َـٰ ( ١٤( وَلَقَدۡ رَءَاهُ نزَۡلَة  أخُۡرَىَٰ )١٣هۥُ عَلَىَٰ مَا يرََىَٰ )( أفََتمَُ

دۡرَةَ مَا يغَۡشَىَٰ )١٦( عِندَهَا جَنَّةُ ٱلۡمَأۡوَىَٰۤ )١٥عِندَ سِدۡرَةِ ٱلۡمُنتهََىَٰ ) ( مَا زَاغَ  ١٧( إِذۡ يغَۡشَى ٱلسِّ

تِ رَبِّهِ ٱلۡ ١٨ٱلۡبصََرُ وَمَا طَغَىَٰ ) َـٰ ىَٰ )١٩كُبۡرَىَٰۤ )( لَقَدۡ رَأىََٰ مِنۡ ءَايَ تَ وَٱلۡعزَُّ َـٰ (  ٢٠( أفَرََءَيۡتمُُ ٱللَّ

ةَ ٱلثَّالِثةََ ٱلۡأخُۡرَىَٰۤ )  ضِيزَىَٰۤ )٢٢( ألَكَُمُ ٱلذَّكَرُ وَلَهُ ٱلۡأنُثىََٰ )٢١وَمَنوََٰ
ࣱ
ا قِسۡمَة

ࣰ
ۤ  ٢٣( تلِۡكَ إِذ ( إنِۡ هِیَ إِلاَّ

اۤ أنَ يۡتمُُوهَاۤ أنَتمُۡ وَءَابَاۤؤُكُم مَّ  سَمَّ
ࣱ
ن ُۚ إنِ يَتَّبعِوُنَ إِلاَّ ٱلظَّنَّ وَمَا تهَۡوَى ٱلۡأنَفُسُۖ  أسَۡمَاۤء َـٰ ُ بهَِا مِن سُلۡطَ زَلَ ٱللََّّ

بهِِّمُ ٱلۡهُدَىَٰۤ ) ن رَّ نِ مَا تمََنَّىَٰ )٢٤وَلَقَدۡ جَاۤءَهُم مِّ َـٰ نسَ ِ ٱلۡـَٔاخِرَةُ وَٱلۡأوُلَىَٰ )٢٥( أمَۡ لِلۡإِ َّ  ( { ٢٦( فََلِلِ

 لفاتحة وسورة والإخلاص . وقرأ في الركعة الثانية سورة ا

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ حِيمِ )٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣( ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) طَ ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ ُ أحََد  )١} بِسۡمِ ٱللََّّ ُ ٱلصَّمَدُ )٢( قلُۡ هوَُ ٱللََّّ ن  ( وَلَمۡ يكَُ ٤( لَمۡ يلَِدۡ وَلَمۡ يوُلَدۡ )٣( ٱللََّّ

ا أحََدُۢ )  ( { ٥لَّهۥُ كُفوُ 
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 ثم جمعَ صلاة العصر . 

 والحمد لله رب العالمين. 
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 يوشع بن نون : 

  

 ٢٠٢٢/١١/١١صلاة الجمعة 

 «««««««««»»›»»»»»» 

بن المسيح عليه الصلاة والسلام  صلاة الجمعة لخليفة المسيح الموعود السادس سيدنا يوسف 

 ٢٠٢٢/١١/١١بتاريخ 

يقول سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته .  

 أذان . 

 قام بلال اليوسفيين برفع الأذان : 

 الله اكبر الله اكبر 

 الله اكبر الله اكبر 

 اشهد ان لا اله الا الله 

 اله الا الله اشهد ان لا 

 اشهد ان محمدا رسول الله

 اشهد ان محمدا رسول الله

 حى على الصلاة 

 حى على الصلاة 

 حى على الفلاح 

 حى على الفلاح 

 الله اكبر الله اكبر 

 لا اله الا الله

ثم دعا نبي الله بالدعاء التالي : اللهم رب هذه الدعوة التامة ، والصلاة القائمة ، آت محمدا  

 لة ، وابعثه اللهم مقاما محمودا الذي وعدته .الوسيلة والفضي

  –الحمد لله وحده   -ثم قام سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام خطيبا فقال : الحمد لله  

الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد ومن تبعه من أنبياء عهده وبعد ; لدينا اليوم إكمال  

ة والسلام من كتاب سر الخلافة ، يقول الإمام المهدي  لحديث المسيح الموعود عليه الصلا

الحبيب : والله إن الصدّيق رجل أعُطي من الله حلل الاختصاص، والله إن الصدّيق رجل أعُطي  

من الله حلل الاختصاص، وشهد له الله أنه من الخواص، وعزا معيّةَ ذاتِه إليه، وحَمدَه وشَكَرَه  

لم يطبْ له فراق المصطفى، وأشار إلى أنه رجل لم يطبْ له  وأثنى عليه، وأشار إلى أنه رجل  
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فراق المصطفى، ورضي بفراق غيره من القربى، وآثر المولى وجاءه يسعى، فساق إلى الموت  

ذوَْدَ الرغبة، وأزجى كل هوى المهجة. استدعاه الرسول للمرافقة، فقام ملبيّا للموافقة، وإذ همّ  

ي حبيب الله الأعلى، وقال إني أمُرتُ أن أهاجر وتهاجر معي  القوم بإخراج المصطفى، جاءه النب

ونخرج من هذا المأوى، فحمدلَ الصدّيق على ما جعله الله رفيق المصطفى في مثل ذلك البلوى،  

وكان ينتظر نصرة النبي المبغيِّ عليه إلى أن آلت هذه الحالة إليه، فرافقه في شجون من جدّ  

ففضيلته ثابتة من جليّة الحكم والنص المحكم، وفضله بينّ بدليل  ومجون، وما خاف قتل القاتلين. 

قاطع، وصدقه واضح كصبح ساطع. إنه ارتضى بنعماء الآخرة وترك تنعم العاجلة، ولا يبلغ  

 فضائله أحد من الآخرين.

وإن سألت أن الله لِمَ آثرَه لصدر سلسلة الخلافة، وأيّ سر كان فيه من ربّ ذي الرأفة، فاعلم أن  

آمنَ مع رسول الله صلى الله عليه وسلم   -رضي الله عنه وأرضى  - قد رأى أن الصدّيق  الله

بقلب أسلم في قوم لم يسلم، وفي زمان كان نبي الله وحيد ا، وفي زمان كان نبي الله وحيد ا، وكان  

والإخوان  الفساد شديدا، فرأى الصدّيق بعد هذا الإيمان أنواع الذلة والهوان ولعن القومِ والعشيرة 

والخلان، وأوُذي في سبيل الله الرحمن، وأخُرج من وطنه كما أخُرج نبي الإنس ونبي الجان،  

ا من الأحباء، وجاهدَ بماله ونفسه في حضرة العزّة،   ورأى مِحن ا كثيرة من الأعداء، ولعن ا ولوم 

، وأوُذي في  وكان يعيش كالأذلّة، بعدما كان من الأعزّة ومن المتنعمين. وأخُرج في سبيل الله

سبيل الله، وجاهد بأمواله في سبيل الله، فصار بعد الثراء كالفقراء والمساكين. فأراد الله أن يرُيه  

جزاء الأيام التي قد مضت عليه، ويبدّله خيرا مما ضاع من يديه، ويرُيه أجر ما رأى ابتغاء   

المحسنين. فاستخلفه ربه ورفع له   لمرضاة الله، والله لا يضُيع أجر المحسنين. والله لا يضُيع أجر

 ذكره وأسْلى، وأعزّه رحمة منه وفضلا، وجعله أمير المؤمنين. 

اعلموا، رحمكم الله، أن الصحابة كلهم كانوا كجوارح رسول الله صلى الله عليه وسلم وفخر نوع  

ل  الإنسان، فبعضهم كانوا كالعيون وبعضهم كانوا كالآذان، وبعضهم كالأيدي وبعضهم كالأرج

من رسول الرحمن، وكل ما عملوا من عمل أو جاهدوا من جهد فكانت كلها صادرة بهذه  

المناسبات، وكانوا يبغون بها مرضاة رب الكائنات رب العالمين. فالذي يقول أن الأصحاب  

الثلاثة كانوا من الكافرين والمنافقين أو الغاصبين فلا يكُفرّ إلا كلهم أجمعين؛ لأن الصحابة كلهم  

ا بايعوا أبا بكر ثم عمر ثم عثمان رضي الله عنهم وأرضى، وشهدوا المعارك والمواطن  كانو

بأحكامهم العظمى، وأشاعوا الإسلام وفتحوا ديار الكافرين. فما أرى أجهلَ مِن الذي يزعم أن  

المسلمين ارتدوا كلهم بعد وفاة رسول الله صلى الله عليه وسلم، كأنه يكذب كل مواعيد نصرة  

التي مذكورة في كتاب الله العلام، سبحان ربنا حافظ الملة والدين. هذا قول أكثر الشيعة،    الإسلام

وقد تجاوزوا الحد في تطاول الألسنة، وغضّوا من الحق عينهم، فكيف ينتظم الوفاق بيننا  

؟! والله يعلم أنّا من  ، وإنهم لفي واد  ونحن في واد  وبينهم؟! وكيف يرجع الأمر إلى وداد 

 قين. الصاد

يا حسرة عليهم! إنهم لا يستفيقون من غَشْي التعصبات، ولا يكفكفون من البهتانات. أعجبني  

شأنهم وما أدري ما إيمانهم، إنهم كفروا الأصحاب الثلاثة وحسبوهم من المنافقين المرتدين، مع  

د في أيدي  أن القرآن ما بلغهم إلا من أيدي تلك الكافرين، فلزمهم أن يعتقدوا أن القرآن الموجو

الناس ليس بشيء، بل ساقط من الأساس، وليس كلام رب الأناس، بل مجموعة كلمات  

المحرفين. فإنهم كلهم كانوا خائنين وغاصبين بزعمهم، وما كان أحد منهم أمينا ومن المتدينين.  

هم؟  فإذا كان الأمر كذلك فعلى ما عوّلوا في دينهم؟ فإذا كان الأمر كذلك فعلى ما عوّلوا في دين

وأي كتاب من الله في أيديهم لتلقينهم؟ فثبت أنهم قوم محرومون لا دين لهم ولا كتاب الدين. فإن  
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قوما إذا فرضوا أن الصحابة كفروا ونافقوا وارتدوا على أعقابهم وأشركوا، واتسّخوا بوسخ  

دّل عن الكفر وما تطهّروا، فلا بد لهم أن يُقرّوا بأنّ القرآن ما بقي على صحته وحُرّف وبُ 

صورته وزِيد ونُقص، وغُيرّ من سحنته وقِيْدَ إلى غير حقيقته، فإن هذا الإقرار لزِمهم ضرورة   

بعد إصرارهم جرأة  على أن القرآن ما شاع من أيدي المؤمنين الصالحين، وأشاعه قوم من  

مردود، فلا  الكافرين الخائنين المرتدين. وإذا اعتقدوا أن القرآن مفقود، وكل مَن جمعه فهو كافر 

شكّ أنهم يئسوا مما نزل على أبي القاسم خاتم النبيين، فلا شكّ أنهم يئسوا مما نزل على أبي  

القاسم خاتم النبيين، وغُلقت عليهم أبواب العلم والمعرفة واليقين، ولزمهم أن يُنكروا النواميس  

فرضنا أن هذا هو  كلها، فإنهم محرومون من تصديق الأنبياء والإيمان بكتب المرسلين. وإذا 

الحق أن الصحابة ارتدوا كلهم بعد خاتم الأنبياء، وما بقي على الشريعة الغرّاء إلا علي رضي  

الله عنه ونفر قليلون معه من الضعفاء، وهم مع إيمانهم ركنوا إلى إخفاء الحقيقة، واختاروا تقيّة   

هذا أعظم المصائب على الإسلام،  للدنيا الدنية تخوّف ا من الأعداء، أو لجذب المنفعة والحطام، ف

وبلية شديدة على دين خير الأنام. وكيف تظن أن الله أخلف مواعيده، وما أرى تأييده، بل جعل  

 أوّلَ الدَنِّ دُرْدِيًّا، وأفسد الدين من كيد الخائنين. 

اد  فنُشهِد الخلق كلهم أنّا بريئون من مثل تلك العقائد، وعندنا هي مقدمات الكفر وإلى الارتد

كالقائد، ولا تناسب فطرة الصالحين. أكفرَ الصحابة بعد ما أفنوا أعمارهم في تأييد الإسلام،  

وجاهدوا بأموالهم وأنفسهم لنصرة خير الأنام، حتى جاءهم الشيب وقرب وقت الحمام؟ فمن أين  

كيف  تولدت إرادة متجددة فاسدة بعد توديعها، وكيف غاضت مياه الإيمان بعد جريان ينابيعها؟ و

غاضت مياه الإيمان بعد جريان ينابيعها؟ فويل للذين لا يذكرون يوم الحساب، ولا يخافون رب  

 الأرباب، ويسبوّن الأخيار مستعجلين. 

ثم جلس سيدنا يوسف بن المسيح قليلا و دعا بسيد الاستغفار ) اللهم انت ربي لا اله الا انت  

طعت اعوذ بك من شر ما صنعت ابوء لك  خلقتني و انا عبدك و انا على عهدك و وعدك ما است

بنعمتك عليّ و ابوء بذنبي فاغفر لي فانه لا يغفر الذنوب الا انت ( ثم تابع الخطبة فقال : الحمد  

الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء عهده   –الحمد لله وحده   –لله 

أن الشيعة يقُرّون بأن أبا بكر الصّدّيق آمن في أيام   وبعد يقول الإمام المهدي الحبيب : والعجبُ 

كثرة الأعداء، ورافقَ المصطفى في ساعة شدة الابتلاء، وإذا خرج رسول الله صلى الله عليه  

وسلم فخرج معه بالصدق والوفاء، وحمل التكاليف وترَك المألف والأليف، وتركَ العشيرة كلها  

وقاتل الكفار وأعان النبي المختار، ثم جُعل خليفة في  واختار الرب اللطيف، ثم حضر كل غزوة 

وقت ارتدت جماعة من المنافقين، وادعى النبوة كثير من الكاذبين، فحاربهم وقاتلهم حتى عادت  

 الأرض إلى أمنها وصلاحها وخاب حزب المفسدين. 

ه لا في الحياة  ثم مات ودُفن عند قبر سيد النبيين وإمام المعصومين، وما فارقَ حبيبَ الله ورسول

ولا في الممات، بل التقيا بعد بينِ أيام  معدودة فتهادى تحية المحبين. والعجب كلّ العجب أن الله  

جعل أرض مرقد نبيه بزعمهم مشتركة بين خاتم النبيين والكافرَين الغاصبَين الخائنَين!! والعجب  

النبيين والكافرَين الغاصبيَن  كلّ العجب أن الله جعل أرض مرقد نبيه بزعمهم مشتركة بين خاتم 

الخائنَين!! وما نجّى نبيّه وحبيبه من أذيّة جوارهما بل جعلهما له رفيقَين مؤذيَين في الدنيا  

والآخرة، وما باعده عن الخبيثين!! سبحان ربنا عما يصفون، بل ألَحَقَ الطيبين بإمام الطيبين.  

 مام الطيبين. إن في ذلك لآيات للمتبصرين.إن في ذلك لآيات للمتبصرين. بل ألَحَقَ الطيبين بإ

فتفكر يا من تحلَّى بفهم، ولا تركَنْ مِن يقين إلى وهم، ولا تجترئ على إمام المعصومين. وأنت  

أَ كلَّ ذروة   تعلم أن قبر نبينا صلى الله عليه وسلم روضة عظيمة من روضات الجنة، وتبوَّ
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، فما له وأهل النيران؟ فما له وأهل النيران؟  الفضل والعظمة، وأحاط كل مراتب السعادة والعزة

فتفكر ولا تختر طرق الخسران، وتأدّبْ مع رسول الله يا ذا العينين، ولا تجعل قبره بين  

الكافرَين الغاصبَين، ولا تضُِعْ إيمانك للمرتضى أو الحسَين، ولا حاجة لهما إلى إطرائك يا أسير  

تقين. أيرضى قلبك ويسرّ سِرْبك أن تدُفنَ بين الكفار  المَين، فاغمدْ عَضْبَ لسانك وكن من الم 

وكان على يمينك ويسارك كافران من الأشرار؟ فكيف تجوّز لسيّد الأبرار ما لا تجوّز لنفسك يا  

مَورد قهر القهار؟ أتنُـزل خير الرسل منـزلة  لا ترضاها، ولا تنظرُ مراتب عصمته وإياها؟ أين  

فتْه جنُّ وهمك وتركتك كالمسحورين؟ وكما صُلتَ على  ذهب أدبك وعقلك وفهمك؟ أم اختط

الصدّيق الأتقى كذلك صُلتَ على عليّ المرتضى، وكما صُلتَ على الصدّيق الأتقى كذلك صُلتَ  

كالمنافقين، وقاعدا على باب الكافرين،   –نعوذ بالله  -على عليّ المرتضى، فإنك جعلت عليًّا  

ه ما انهاض. ولا شك أن هذه السير بعيدة من  ليفيض شربه الذي غاض، وينجبر مِن حال

 المخلصين، ولا توجد إلا في الذي رضي بعادات المنافقين. 

وإذا سئل عن الشيعة المتعصّبين: مَن كان أوّل مَن أسلم من الرجال البالغين وخرج من المنكرين  

هاجر مع خاتم النبيين   المخالفين، فلا بدّ لهم أن يقولوا إنه أبو بكر. ثم إذا سئل: مَن كان أوّل من

ونبذ العلق وانطلق حيث انطلق، فلا بد لهم أن يقولوا إنه أبو بكر. ثم إذا سئل: من كان أول  

المستخلَفين ولو كالغاصبين، فلا بد لهم أن يقولوا إنه أبو بكر. ثم إذا سئل: من كان جامِعَ القرآن  

إذا سئل: من دُفن بجوار خير المرسلين   ليشاع في البلدان، فلا بد لهم أن يقولوا إنه أبو بكر. ثم

وسيد المعصومين، فلا بد لهم أن يقولوا إنه أبو بكر وعمر. فالعجب كل العجب أن كل فضيلة  

أعُطيت للكافرين المنافقين، وكل خير الإسلام ظهرت من أيدي المعادين! أيزعم مؤمن أن أول  

لبنة الإسلام كان كافرا ومن اللئام؟ ثم   لبنة الإسلام كان كافرا ومن اللئام؟ أيزعم مؤمن أن أول

ا ومن المرتدين؟ وكذلك كل فضيلة حصلت للكفار   أول المهاجرين مع فخر المرسلين كان كافر 

حتى جوار قبر سيد الأبرار، وكان عليٌّ من المحرومين، وما مال إليه الله بالعدوى وما أجدى  

 المسير، وإن هذا إلا كذب مبين. من جدوى، كأنه ما عرفه وأخطأ من التنكير واحرورف في

 وأقم الصلاة. 

قام بلال اليوسفيين بإقامة الصلاة ، وقال نبي الله : " استووا استقيموا " وصلى نبي الله الجمعة  

 ركعتين قرأ في الركعة الأولى سورة الفاتحة وبداية الأنبياء . 

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ ِ ١} بِسۡمِ ٱللََّّ لمَِينَ )( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ َـٰ حِيمِ )٢ رَبِّ ٱلۡعَ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣( ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

 ( { ٧اۤلِّينَ )ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ 

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ عۡرِضُونَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ ن  ٢( ٱقۡترََبَ لِلنَّاسِ حِسَابهُُمۡ وَهُمۡ فیِ غَفۡلَةࣲ مُّ ( مَا يَأۡتِيهِم مِّ

حۡدَث  إِلاَّ ٱسۡتمََعوُهُ وَهُمۡ يلَۡعَبوُنَ ) بهِِّم مُّ ن رَّ  ٣ذِكۡرࣲ مِّ
ࣰ
وا۟ ٱلنَّجۡوَى ٱلَّذِينَ ظَلمَُوا۟  ( لَاهِيَة قُلوُبهُُمِۡۗ وَأسََرُّ

حۡرَ وَأنَتمُۡ تبُۡصِرُونَ ) ثۡلكُُمۡۖ أفََتأَۡتوُنَ ٱلسِّ  مِّ
ࣱ
ذَاۤ إِلاَّ بَشَر َـٰ ( قَالَ رَبِّی يعَۡلَمُ ٱلۡقوَۡلَ فِی ٱلسَّمَاۤءِ  ٤هَلۡ هَ

 فلَۡيَأۡتنَِا بِـَٔايَةࣲ كَمَاۤ   ( بلَۡ قَالوُۤا۟ ٥وَٱلۡأرَۡضِۖ وَهوَُ ٱلسَّمِيعُ ٱلۡعَلِيمُ )
ࣱ
هُ بلَۡ هوَُ شَاعِر مِِۭ بلَِ ٱفۡترََىَٰ َـٰ ثُ أحَۡلَ َـٰ أضَۡغَ

لوُنَ ) ۚۖ أفَهَُمۡ يؤُۡمِنوُنَ )٦أرُۡسِلَ ٱلۡأوََّ هَاۤ َـٰ ن قرَۡيَة  أهَۡلكَۡنَ ( وَمَاۤ أرَۡسَلۡنَا قبَۡلَكَ إِلاَّ  ٧( مَاۤ ءَامَنَتۡ قَبۡلهَُم مِّ

 نُّوحِیۤ إلَِ 
ࣰ
كۡرِ إنِ كُنتمُۡ لَا تعَۡلمَُونَ )رِجَالا ا لاَّ يَأۡكُلوُنَ ٱلطَّعَامَ  ٨يۡهِمۡۖ فَسۡـَٔلوُۤا۟ أهَۡلَ ٱلذِّ

ࣰ
هُمۡ جَسَد َـٰ ( وَمَا جَعلَۡنَ

لِدِينَ ) َـٰ هُمۡ وَمَن نَّشَاۤءُ وَأهَۡلكَۡنَا ٱلۡمُسۡرِفِينَ )٩وَمَا كَانوُا۟ خَ َـٰ هُمُ ٱلۡوَعۡدَ فَأنَجَيۡنَ َـٰ ( لقََدۡ أنَزَلۡنَاۤ  ١٠( ثمَُّ صَدَقۡنَ

ا فيِهِ ذِكۡرُكُمُۡۚ أفََلَا تعَۡقِلوُنَ )
ࣰ
ب َـٰ  ( { ١١إِلَيۡكُمۡ كِتَ

 وقرأ في الركعة الثانية سورة الفاتحة وسورة وتابع الانبياء .
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حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ حِيمِ )(  ٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

ا ءَاخَرِينَ )} وَكَمۡ قصََ   وَأنَشَأۡناَ بعَۡدَهَا قوَۡم 
ࣰ
اۤ أحََسُّوا۟ بَأۡسَنَاۤ إِذَا هُم  ١٢مۡنَا مِن قرَۡيَةࣲ كَانَتۡ ظَالِمَة ( فَلمََّ

نۡهَا يرَۡكضُُونَ ) كِنكُِمۡ لعََلَّكُمۡ تسُۡـَٔلوُنَ )١٣مِّ َـٰ ( قَالوُا۟  ١٤( لَا ترَۡكضُُوا۟ وَٱرۡجِعوُۤا۟ إِلَىَٰ مَاۤ أتُۡرِفۡتمُۡ فيِهِ وَمَسَ

لِمِينَ ) َـٰ وَيۡلنََاۤ إِنَّا كُنَّا ظَ َـٰ مِدِينَ )١٥يَ َـٰ هُمۡ حَصِيد ا خَ َـٰ هُمۡ حَتَّىَٰ جَعلَۡنَ  ( { ١٦( فمََا زَالَت تِّلۡكَ دَعۡوَىَٰ

 «««««‹««»»»»»»»» 

 ثم جمعَ صلاة العصر . 

 والحمد لله رب العالمين 
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 درس القرآن و تفسير الوجه الأول من الروم . 

 

 ::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

  

 

 أسماء إبراهيم : 

 

  

 

شرح لنا سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم أثناء جلسة التلاوة المباركة من أحكام التلاوة ؛  

بقراءة الوجه الأول من أوجه سورة الروم ، و أجاب على أسئلتنا  أحكام الوقف و السكت , ثم قام  

 بهذا الوجه . 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

 ة الروم ، و نبدأ بأحكام التلاوة و رفيدة : عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الأول من أوجه سور

 

 الوقف : 

 

ج )وقف جائز( , قلي )الوقف أفضل لكن الوصل جائز( , صلي )الوصل أفضل لكن الوقف  

 جائز( , 

لا )ممنوع الوقف( , مـ )وقف لازم( , وقف التعانق و هو لو وقفتَ عند العلامة الأولى فلا تقف  

 د الثانية لا تقف عند الأولى( . عند العلامة الثانية و لو وقفتَ عن
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 و السكت : 

 

 هو حرف السين ، و هو وقف لطيف دون أخذ النفس ، مثل : من راق ، بل ران . 

 

 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 

 

 في هذا الوجه العظيم من سورة الروم ، يقول تعالى : 

 

حروف مقطعات يقسم بها سبحانه و تعالى و يوردُها في بداية   }بسم الله الرحمن الرحيم ¤ الم{ 

ومُ{ الروم غُلِبوا في الشام عند   السورة لأنه سيحقق نبوءة في الآيات التاليات فيقول : }غُلِبتَِ الرُّ

 البحر الميت . 

 

ن بعَْدِ غَلَبهِِمْ سَيغَْلِبوُنَ{ :   }فِي أدَْنَى الأرَْضِ وَهُم مِّ

 

هي أدنى بقعة من اليابسة على وجه الأرض ، )في أدنى الأرض و هم  )في أدنى الأرض( و 

من بعد غلبهم سيغلبون( طبعا  الروم غلبتهم الفرس ، و يقول تعالى أن الروم سيغلبون الفرس  

 بعد ذلك في بضع سنين ، يعني من ثلاث إلى تسع سنوات ، سيحدث نصر للروم على الفرس . 

 

ِ الأمَْرُ مِن قَبْلُ وَمِن بعَْدُ وَيوَْمَئِذ  يَفْرَحُ المُْؤْمِنوُنَ{ : }فِي بضِْعِ سِنِينَ   لِلََّّ

 

)في بضع سنين لله الأمر من قبل و من بعد( الله سبحانه و تعالى محيط و مسيطر على كافة  

الأمور ، )و يومئذ يفرح المؤمنون بنصر الله( لأن الروم هم أقرب للمسلمين من الفرس ، لأن  

 أنبياءهم هم أنبياءنا . 

 

حِيمُ{ :  ِ يَنصُرُ مَن يشََاء وَهوَُ الْعزَِيزُ الرَّ  }بِنصَْرِ اللََّّ

 

)و يومئذ يفرح المؤمنون ¤ بنصر الله ينصر من يشاء و هو العزيز الرحيم( نصره يعطيه لمن  

رحمة  يشاء سبحانه و تعالى ، و هو العزيز الذي يعُطي العزة ، و كذلك الرحيم الذي يعطي ال

 للمؤمنين . 



 

 241 

 

ُ وَعْدَهُ وَلكَِنَّ أكَْثرََ النَّاسِ لا يعَْلمَُونَ{ :  ِ لا يُخْلِفُ اللََّّ  }وَعْدَ اللََّّ

 

)وعد الله( هذه النبوءة وعد من الله عز و جل ، )لا يخلف الله وعده( سيتحقق لأن الله لا يخلف  

 ن بصدق الله عز و جل . الميعاد ، )و لكن أكثر الناس لا يعلمون( أكثر الناس لا يوقنو

 

نْيَا وَهُمْ عَنِ الآخِرَةِ هُمْ غَافلِوُنَ{ :  نَ الْحَيَاةِ الدُّ ا مِّ  }يعَْلمَُونَ ظَاهِر 

 

)يعلمون ظاهرا  من الحياة الدنيا و هم عن الآخرة هم غافلون( الكفار يعلمون ظواهر الدنيا ،  

ية و الروحية ، )و هم عن الآخرة هم  الأمور الظاهرة المادية ، لكنهم بعيدون عن الأمور الباطن

 غافلون( أي في غفلة و غمرة عن بواطن الأمور و عن مآلاتها . 

 

ُ السَّمَاوَاتِ وَالأرَْضَ وَمَا بَيْنهَُمَا إِلاَّ بِالْحَقِّ وَأجََ  ى وَإنَِّ  }أوََلَمْ يَتفَكََّرُوا فِي أنَفُسِهِمْ مَا خَلقََ اللََّّ سَمًّ ل  مُّ

نَ ال ا مِّ  نَّاسِ بِلِقَاء رَبهِِّمْ لكََافرُِونَ{ : كَثِير 

 

)أولم يتفكروا في أنفسهم( لماذا لم يتدبروا في أنفسهم و في حياتهم ، )ما خلق الله السماوات و  

الأرض و ما بينهما إلا بالحق و أجل مسمى( الله أعطى ميزان العدل و أعطى التوقيت لهذه  

اء ربهم لكافرون( أكثر الناس يكفرون بلقاء الله في اليوم  الحياة الدنيا ، )و إن كثيرا  من الناس بلق

 الآخر ، فهذه هي علة الكفر . 

 

ة   وَأثَاَرُوا   }أوََلَمْ يَسِيرُوا فِي الأرَْضِ فَيَنظرُُوا كَيْفَ كَانَ عَاقِبَةُ الَّذِينَ مِن قَبْلِهِمْ كَانوُا أشََدَّ مِنْهُمْ قوَُّ

ُ لِيَظْلِمَهُمْ وَلكَِن كَانوُا  الأرَْضَ وَعَمَرُوهَا أكَْثرََ مِمَّ  ا عَمَرُوهَا وَجَاءَتهُْمْ رُسُلهُُم بِالْبَينِّاَتِ فمََا كَانَ اللََّّ

 أنَفُسَهُمْ يظَْلِمُونَ{ : 

 

)أولم يسيروا في الأرض فينظروا كيف كان عاقبة الذين من قبلهم( يعني الله سبحانه و تعالى  

ر أن يكفروا مع أنهم رأوا عاقبة الأمم الكافرة التي  يسأل سؤال إستنكاري : كيف لهؤلاء الكفا

كفرت بأنبياءها؟! ، )أولم يسيروا في الأرض فينظروا كيف كان عاقبة الذين من قبلهم كانوا أشد  

منهم قوة( يعني أكثر قوة منهم في أمور الدنيا و أمور الظاهر و أمور المادة ، )و أثاروا الأرض 

أسا  على عقب بحثا  عن الكنوز و زراعة  و حربا  و سيطرة  ،  و عمروها( يعني قلبوا الأرض ر

رَ هؤلاء الكفار ، )و جاءتهم رسلهم   ا عَمَرُوهَا( أي عمّروها أكثر مما عَمَّ )وَعَمَرُوهَا أكَْثرََ مِمَّ

بالبينات( أيضا  جاءتهم الرسل لأن إيه؟ )و إن من أمة إلا خلا فيها نذير( ، )فما كان الله  
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ا مابيظلمش حد/لا يظلم أحد ، )و لكن كانوا أنفسهم يظلمون( هم اللي ظلموا أنفسهم  ليظلمهم( ربن

 إيه؟ بتكذيب الأنبياء . 

 

ِ وَكَانوُا بهَِا يَسْتهَْزِؤُون{ :   }ثمَُّ كَانَ عَاقِبَةَ الَّذِينَ أسََاؤُوا السُّوأىَ أنَ كَذَّبوُا بِآياَتِ اللََّّ

 

السوأى أن كذبوا بآيات الله و كانوا بها يستهزؤون( الأمم التي  )ثم كان عاقبة الذين أساؤوا  

أساءت و عملت سيئا  كثيرا  ، فأتتها الأنبياء واعظة آمرة ناهية بشيرة نذيرة ، هذه الأمم كذبت  

الأنبياء ، لأن دايما  النبي يأتي مخالف لأهواء القوم و مخالف لأهواء الجموع لكي يردهم إلى  

لأن دعوة النبي هي دعوة مطلقة مجردة نقية مُخلِصَة خالصة ، لا تتحزب  الطريق المستقيم ، 

لأهواء و لا للأطماع ، بل هي لسان الحق و ميزان العدل الذي أقره الله سبحانه و تعالى في هذه  

الدنيا ، )ثم كان عاقبة الذين أساؤوا السوأى أن كذبوا بآيات الله و كانوا بها يستهزؤون( مآلهم  

 إن هم/إنهم كذبوا بآيات الله مع الأنبياء و استهزؤا بها أيضا  .  بعد الدعوة

 

ُ يَبْدَأُ الْخَلْقَ ثمَُّ يعُِيدُهُ ثمَُّ إِليَْهِ ترُْجَعوُنَ{ :   }اللََّّ

 

)الله يبدأ الخلق ثم يعيده ثم إليه ترجعون( هنا دليل ثالث من أدلة أربعة على وجود الله عز و جل  

فيقول : )الله يبدأ الخلق ثم يعيده( ثم يعيد ذلك البدء مرة أخرى في   و هو بدء الخلق من العدم ،

سلسلة لا تتعطل ، لأن صفات الله سبحانه و تعالى أزلية أبدية لا تتعطل ، )ثم إليه ترجعون(  

 مرجعكم لله عز و جل فاعملوا لذلك الرجوع . 

 

 }وَيوَْمَ تقَوُمُ السَّاعَةُ يبُْلِسُ الْمُجْرِمُونَ{ : 

 

م تقوم الساعة يُبْلِسُ المجرمون( يوم تقوم الساعة في الدنيا أو في الآخرة ، أي ساعة يعني  )و يو

، أي نهاية لأي أمة و أي قيامة كانت صغرى أم كبرى ، )يُبْلِسُ المجرمون( يعني المجرمين  

تم  يأخذوا من صفات إبليس اللعين ، يكونون إيه؟ في حالة إيه؟ أن إبليس صَدَّقَ عليهم ظنه ، خ 

عليهم بختمه ، )يبُْلِسُ المجرمون( ، كذلك )يُبْلِسُ المجرمون( يعني إيه؟ يندهشوا من إيه؟ من  

 الألم و العذاب ، يكونوا مجردين من قواهم و من كِبرهم ، هذا معنى )يُبْلِسُ( . 

 

ن شرَُكَائهِِمْ شُفعََاء وَكَانوُا بِشرَُكَائهِِمْ كَافرِِينَ{  :  }وَلَمْ يكَنُ لَّهُم مِّ
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)و لم يكن لهم من شركائهم شفعاء( يعني اللي أشركوهم مع الله لن يشفعوا لهم يوم القيامة ، )و  

كانوا بشركائهم كافرين( و كفروا بهم في ذلك اليوم و في تلك الساعة سواء أكانت صغرى أم  

 كبرى . 

 

قوُنَ{ :   }وَيوَْمَ تقَوُمُ السَّاعَةُ يوَْمَئِذ  يتَفَرََّ

 

لساعة يومئذ يتفرقون( عندما تقوم القيامة يتفرقون عن إجتماعهم على الباطل ،  )و يوم تقوم ا

 فيقول كل واحد منهم : نفسي نفسي . 

 

الِحَاتِ فهَُمْ فِي رَوْضَة  يُحْبرَُونَ{ :  ا الَّذِينَ آمَنوُا وَعَمِلوُا الصَّ  }فَأمََّ

 

نين الذين أتبعوا إيمانهم  )فأما الذين آمنوا و عملوا الصالحات فهم في روضة يحبرون( المؤم

بالصالحات يكونون في الجنة التي سماها الله عز و جل روضة أي بستان عظيم ، )يحبرون(  

أي يشعرون بالسعادة العظيمة و الحبور ، السعادة و الراحة و البرِ و النور , هذا معنى  

 )الحبور( أي السعادة العظيمة . 

 

ا الَّذِينَ كَفرَُوا وَكَذَّبُ   وا بِآياَتِنَا وَلِقَاء الآخِرَةِ فَأوُلَئِكَ فِي العَْذَابِ مُحْضَرُونَ{ : }وَأمََّ

 

)و أما الذين كفروا و كذبوا بآياتنا( الذين كفروا و كذبوا بآياتنا التي أرسلناها و كذلك كان أن  

كفروا بلقاء الآخرة أي باليوم الآخر ، )فأؤلئك في العذاب محضرون( تأكيد أنهم سوف يعذبون  

 ابا  عظيما  ، حد عنده سؤال تاني؟ . عذ

__ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 
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العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  و الحمد لله رب 

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

         قرون السنين أجمعين . آمين .

 

ن ، يوسف بن  "و رُفعَِ الأذان في هذه الجمعة المباركة بصوت نبينا الحبيب ، نبي هذا الزما

المسيح صلى الله عليه وسلم ، و فاض القلب و ارتوى بدمعه من حُب الله و جلاله و جماله و الخشوع فيه و إليه ،  

فاض و تجلى بأنفاس سيدنا يوسف الثاني الحبيب ، يتنزل على القلب هالة من الخشوع لا تقاوم  

تسائل أحدكم كيف   و لا تتُصنع ، إنما هي من الله كلما قرأ نبي الله كلمات ربه الحبيب ، فكلما 

كان شعور و فرحة أصحاب سيدنا و خاتم الأنبياء  محمد صلى الله عليه وسلم الكرام لما أن كان يتلو كلمات ربه  

الحبيب أو لما أن كان يتلوها المسيح الموعود ميرزا غلام أحمد صلى الله عليه وسلم و حوله صحبه و غلمانه  

ياء الله و أنكم  الروحانيين ، فأقول استمعوا لنبيكم و صاحب هذا الزمان و استشعروا  عظمة أنب

في زمان بعثهم و الدراية بهم ، قد نلتم بركة و نعمة لا تعوض ، أوليست من نعِمَ و مسرات  

المؤمنين في الجنة أن يستمعوا للقرآن الكريم بصوت نبينا خاتم الأنبياء؟؟ ، فالقلوب النابضة  

من أنبياء الله و ولي  بحُب الله تدعو و تلُح على أن تحظى بوصله و أن تكون ذليلة بين يدي نبي 

من أولياءه ، فهنيئا  لمن دعى و سعى لذلك ، ثم ناداه ربه من علياءه أن أستجبت لك يا عبدي  

فتعال و لا تنسى ، و الحمد لله أن جعل لي من هذه التجربة و هذا الخير العظيم عطاء  يحيا به  

منت بالله ربا  و بالإسلام  قلبي المُحب لرب المحبين و الواصلين ، فاستجاب لي و كان معي ، آ

دينا  و بمحمد صلى الله عليه وسلم نبيا  و رسولا  ، و آمنت بأن غلام أحمد هو المسيح الموعود صلى الله عليه وسلم و أن يوسف بن  

المسيح هو نبي هذا الزمان و هو النور في هذه الظلمة الموحشة بنفوس البشر الضالة و المُضلة  

الله ،  فالحمد لله حمد الطوافين  ، و السلام على نبي الله يوسف الأول صلى الله عليه وسلم و ألف سلام يا حبيب 

            المستغنين عن الدنيا و ما فيها و السائرين و المقيمين على عتبات حضرة الكبرياء ."

 

 

 

 ============================= 

 

  

  

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي  : 

 السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته 

 عبد الرزاق 

 الله الكريم كيف حالكم يانبي 

 عبد الرزاق 
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 أرجو أن تكونوا بأتم صحه وعافية 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 بارك الله لنا بوجودكم بيننا 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

رأيت أني في مسجد وأظنه مسجد قريتنا وكنت في الصفوف  18/11في ضحى يوم الاحد 

تعجبني صلاتهم فأمسكت مكنة حلاقة الكهرباء خاصتي وأردت تنظيف نفسي  الاخيرة ولم تكن 

ثم خطر في بالي أن المصلين لن يقبلوا بذلك فوضعتها في جيبي وخرجت وعند الباب رأني  

حذيفة الشاكر فقال لي أنت وموفق حماة الحدود ثم قال أن سعر اللحمة سيرتفع ففهمت أن  

 ألاسعار سترتفع قريبآ. انتهى 

 م  8:01فمبر الساعة نو 20

 م  8:01أحد 

 عبد الرزاق 

 )والذي نفسي بيده لو لم تذنبوا لذهب الله بكم ولجاء بقوم يذنبون فيستغفرون الله فيغفر لهم(. 

 عبد الرزاق 

 نبي الله الكريم هل لي ب كلمات منك تفرح قلبي وتسعد بالي

 عبد الرزاق 

ته كل شي والذي كتب على نفسه  يعلم الله رب العالمين الرحمن الرحيم الذي وسعت رحم 

الرحمة كيف هي الامور تجري معي ومازال يعلمني وينبهني ويربيني ولا يفارق البال الا قليلا  

وادعوه جهرا وعلانيه في النيه والصمت الحمدلله انه هو الله لا اله الا هو سبحانه وتعالى عما  

 يصفون.

 عبد الرزاق 

 نحبكم يانبي الله ونرجو دعائكم 

 لرزاق عبد ا

جمعنا الله واياكم واحبابكم واحبابنا وجميع اليوسفين الانيين واللاحقين مع حبيبه المصطفى و  

 محبه احمد المسيح الموعود المحبوب 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 صلوات ربي وسلامه عليكم 
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 م  4:47أمس، الساعة 

 م 4:47ثلاثاء 

 لقد أرسلت 

ت مني و انا منك طالما أنت مؤمن بنبوة غلام أحمد و كونه المسيح  يا حسام بارك الله لك , أن

الموعود , أنت موفق تحمي ثغور الاسلام بايمانك و ببيعتك فاصبر الصبر لاخر الطريق عليك  

 السلام في الدنيا و الاخرة 

 م  6:17أمس، الساعة 

 م 6:17ثلاثاء 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 كم و معكم وعليكم السلام في الدنيا والاخرة وجمعنا بكم آمين. بارك الله لنا ب

 م 4:17اليوم، الساعة 

 م  4:17

 لقد أرسلت 

 آمين

 

  =============================================== 

  

 حازم : 

يقول الإمام المهدي والمسيح الموعود عليه الصلاة والسلام في ينبوع المعرفة : القرآن الكريم  

المعارف والحقائق وبحر النبوءات. ولا يمكن أن يؤمن أحد بالله تعالى بوجه كامل إلا  بحر 

بواسطة القرآن الكريم لأن هذه الميزة توجد في القرآن الكريم وحده وباتبّاعه الكامل تزول جميع  

ري  الحُجُب الحائلة بين الله وعبده. أتباع كل دين يذكرون الله كقصة فقط، ولكن القرآن الكريم يُ 

وجه ذلك المحبوب الحقيقي ويُدخل نور الإيمان في قلب الإنسان. والإله المستور عن العالم كله  

 لا يرُى إلا بواسطة القرآن الكريم فقط. 

  

 

 لقد أرسلت 

نعم صدق أبي المسيح الموعود عليه الصلاة و السلام , و مفتاح القرآن الكريم اليوم هو الإيمان  

 بالمسيح الموعد 
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 ========================================= 

  

  

 

 ص  8:02اليوم، الساعة 

 ص 8:02

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1RUcgCiq0V6Vs4myizKsLVy4XSHsKPVBG

/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الثاني الروم. 

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1RgWVn3K-OnC4w4wTSzKJIpT51IUyeg-

f/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الثالث الروم. 

 

  

  

 -------------------------------------------------------------------- 

  

 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

    ️ 

 م 4:44اليوم، الساعة 

 م  4:44

 لقد أرسلت 
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https://drive.google.com/file/d/1S12LFIx1CdpUBDeazmxNtDVBCM-

RP0sN/view?usp=drivesdk 

 mp3.٢٠٢٢=١١=٢٥صلاة الجمعة 

 

 

 

 

  

 

 

 2022نوفمبر  18الجمعة، 

 درس القرآن و تفسير الوجه الأخير من العنكبوت . 

  

 

 

 

  

 درس القرآن و تفسير الوجه الأخير من العنكبوت . 
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 ::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

  

 

 أسماء إبراهيم : 

 

  

 

شرح لنا سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم أثناء جلسة التلاوة المباركة من أحكام التلاوة ؛  

من أحكام المد , ثم قام بقراءة الوجه السابع و الأخير من أوجه سورة العنكبوت ، و أجاب على  

 الوجه . أسئلتنا بهذا 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه السابع و الأخير من أوجه سورة العنكبوت ، و نبدأ بأحكام  

 التلاوة و أرسلان : 

 

 الخاصة و تمد بمقدار حركتين ، و هي : المدود  

 مد لين مثل بيت ، خوف .  -   

 مد عوض مثل أبدا ، أحدا  -   

 مد بدل مثل آدم ، آزر .  -   

 مد الفرق مثل آلله ، آلذكرين .  -   

__ 

 

 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 
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ه المبارك العظيم يحكي و يذكر تحدي الكافرين للنبيين و  تمام ، الله سبحانه و تعالى في هذا الوج

ذلك بعد أن قدم لهم النبيون الشاهد الأول على صدق الأنبياء و هو الله ، و دعوة الكافرين لدعاء  

 الله و الإستخارة لكي يشهد على صدق هؤلاء ، فيقول تعالى : 

 

سَ  ى لجََاءَهُمُ الْعَذَابُ وَليََأتِْيَنَّهُم بغَْتةَ  وَهُمْ لا يشَْعرُُونَ{ : }وَيَسْتعَْجِلوُنَكَ بِالْعذََابِ وَلوَْلا أجََل  مُّ  مًّ

 

)و يستعجلونك بالعذاب( يعني أفعالهم و تحديهم و جحودهم و نكرانهم و بطََرَهُم أو بَطَرُهم ،  

تمام؟ هذه الحالة و هو عبارة عن إستعجال للعذاب ، كأنهم يتحدون الأنبياء و يتحدون رب  

نبياء ، )و يستعجلونك بالعذاب( يعني حالهم هو حال الاستعجال و التحدي ، )و لولا أجل  الأ 

مسمى لجاءهم العذاب( يعني و لولا أجل القيامة الكبرى أنها مسماة و لها أجل محدد عند الله عز  

ينهم  و جل ، لا يعلمها إلا هو ، لولا ذلك لجاءهم العذاب مباشرة  يوم الدينونة الكبرى ، )و ليأت

بغتة و هم لا يشعرون( يوم القيامة هيأتي/سيأتي بغتة ، كذلك العذاب المُقدر لهم في الدنيا قبل  

 الآخرة سيأتيهم بغتة ، على حين غِرة . 

__ 

 

 }يَسْتعَْجِلوُنَكَ بِالْعَذَابِ وَإنَِّ جَهَنَّمَ لمَُحِيطَة  بِالْكَافرِِينَ{ : 

 

بيستنكر ، يسأل سؤال استنكاري أو يتحدث بلهجة استنكارية من  )يستعجلونك بالعذاب( ربنا هنا 

باب التعليم و كذلك الإستهزاء بالكافرين ، )و يستعجلونك بالعذاب و إن جهنم لمحيطة  

بالكافرين( هم مايعرفوش/لا يعرفون إن جهنم هي محيطة بهم تستعد لهم ، )تكاد تميز من  

 العصاة . الغيظ( لها زفرات عظيمة تشتهي الكافرين و 

 

 }يوَْمَ يغَْشَاهُمُ الْعَذَابُ مِن فوَْقهِِمْ وَمِن تحَْتِ أرَْجُلِهِمْ وَيَقوُلُ ذوُقوُا مَا كُنتمُْ تعَْمَلوُنَ{ : 

 

)يوم يغشاهم العذاب من فوقهم( ربنا هنا بيعُطي طرف و لمحة و جانب من عذاب جهنم ، فيقول  

ن فوقهم و من تحت أرجلهم( يعني محيط بهم  : )يوم يغشاهم العذاب( أي يغُطيهم العذاب ، )م

من كافة المناحي ، )و يقول ذوقوا ما كنتم تعملون( الله سبحانه و تعالى يقول لهم ذوقوا جزاء ما  

كنتم تعملون لأن الجزاء من جنس العمل ، كذلك )و يقول( أي العذاب ، كأن الله مَثَّلَ العذاب  

 ين . بشخص يؤنب و يقُرع و يُبكَت المُعَذَّبِ 

 

 }يَا عِبَادِيَ الَّذِينَ آمَنوُا إنَِّ أرَْضِي وَاسِعَة  فَإيَِّايَ فاَعْبُدُونِ{ : 
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)يا عبادي الذين آمنوا( هنا تسلية و تعزية و تسرية للمؤمنين و تثبيت لهم ، فيقول تعالى : )يا  

عبدون( يعني  عبادي( )يا عبادي الذين آمنوا( أي يا أيها المؤمنون ، )إن أرضي واسعة فإياي فا

 لو اضطهدتم في مكان ، هاجروا و حققوا إيه؟ العبودية لي .

 

 }كلُُّ نَفْس  ذاَئقَِةُ الْمَوْتِ ثمَُّ إلَِيْنَا ترُْجَعوُنَ{ : 

 

)كل نفس ذائقة الموت( الله سبحانه و تعالى هنا يعُطي الحكمة الأخيرة و الخُلاصة من هذه الدنيا  

كل شيء سينتهي بالموت ، )ثم إلينا ترجعون( يعني هذه  و هي )كل نفس ذائقة الموت( يعني 

الدنيا إيه؟ عبارة عن لعب و لهو ، يعني بالنسبة للآخرة هي لهو و لعب ، حاجة بسيطة ، لعب ،  

حاجة بسيطة يعني ، الحياة الأخيرة أو الحياة الحقيقية هي إيه؟ هي الآخرة و هي الحيوان كما  

، حيوان يعني الحياة الحقيقية ، أصل الحياة ، الحياة هي  ذكر في هذا الوجه سبحانه و تعالى 

الحيوان ، الحيوان هي أصل الحياة ، كلمة )الحيوان( يعني الحياة الحقيقية ، )كل نفس ذائقة  

الموت( يُخبر سبحانه و تعالى عن الحكمة الأساسية و العظة العظمى في هذه الدنيا ، فيقول :  

المؤمن ، المتجبر و المتواضع ، الظالم و المظلوم ، كلهم إلى  )كل نفس ذائقة الموت( الكافر و 

موت ، و بعدين/ماذا بعد ذلك؟ )ثم إلينا ترجعون( كلكم راجعين تاني لكي يتحقق العدل المطلق ،  

 لكي يتحقق العدل المطلق ، ف هنا دي عظة العظات . 

 

ئنََّهُ  الِحَاتِ لنَُبوَِّ نَ الْجَنَّةِ غرَُف ا تجَْرِي مِن تحَْتهَِا الأنَْهَارُ خَالِدِينَ فِيهَا  }وَالَّذِينَ آمَنوُا وَعَمِلوُا الصَّ م مِّ

 نعِْمَ أجَْرُ الْعَامِلِينَ{ : 

 

)و الذين آمنوا و عملوا الصالحات لنبوئنهم من الجنة غرفا ( الذين آمنوا و اتبعوا إيمانهم  

غرُفا أي عطايا ، غرفة أي عطية   بالصالحات سنُجَلِسنَّهم و نعُطيَنَّهم و نسكننَّهم من جناتهم 

عظيمة ، تغرف لهم غرفا  من ذلك النعيم المقيم ، حالهم إيه؟ )تجري من تحتها الأنهار خالدين  

فيها( يعني تزُكيها و تنُمَيها الأنهار كل حين فلا تفنى أبدا  ، بعد كده ربنا سبحانه و تعالى بيُثني  

لعاملين( يعني إيه؟ ما أجمل و ما أحسن هذا الأجر  على هذا النعيم المقيم ، فيقول )نعمَ أجر ا 

 للعاملين له ، حالهم إيه؟ . 

 

 }الَّذِينَ صَبرَُوا وَعَلَى رَبهِِّمْ يَتوََكَّلوُنَ{ : 

 

حالهم إيه؟ )الذين صبروا و على ربهم يتوكلون( الذين حققوا قانون سورة العصر ، الذين  

يل الله عز و جل ، في سبيل التوحيد ، )الذين  صبروا أي أوصلوا أنفسهم بالبر و تحملوا في سب 

 صبروا و على ربهم يتوكلون( أي يجعلون الله سبحانه و تعالى وكيلهم و هو شاهدهم . 
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ُ يرَْزُقهَُا وَإِيَّاكُمْ وَهوَُ السَّمِيعُ الْعلَِيمُ{ :   }وَكَأيَنِّ مِن دَابَّة  لا تحَْمِلُ رِزْقهََا اللََّّ

 

تحمل رزقها الله يرزقها و إياكم و هو السميع العليم( يعني ربنا بيقول لهم  )و كأين من دابة لا  

إيه؟ خليكو/إبقوا مُسَلِمِّين أمركم لله كما الكائنات الغير مُكلفة هي مُسَلِمَّة أمرها لله ، )و كأين من  

  دابة لا تحمل رزقها الله يرزقها و إياكم( يعني ارجعوا للفطرة الطيبة و السليمة اللي هو

الإستسلام ,  لناموس الفطرة كالكائنات الغير مكلفة ، يعني خذوا منها الإستسلام التام لله الرازق  

أو لله الرزاق ، تعلموا هذه الحكمة من الحيوانات ، )و كأين من دابة لا تحمل رزقها الله يرزقها  

ض ، )و هو السميع  و إياكم( الله يرزق هذه الدواب و أنتم لأنكم من جُملة هذه الدواب على الأر

 العليم( يسمع حالكم و يعلم بكم و هو الذي يعُطيكم الإلهام كل حين . 

 

ُ فَأنََّى يؤُْ  رَ الشَّمْسَ وَالْقمََرَ ليََقوُلنَُّ اللََّّ نْ خَلقََ السَّمَاوَاتِ وَالأرَْضَ وَسَخَّ  فكَوُنَ{ : }وَلَئنِ سَألَْتهَُم مَّ

 

ض و سخر الشمس و القمر ليقولن الله( لو سألت  )و لئن سألتهم من خلق السماوات و الأر

الكافرين : مين اللي نظم هذا الكون؟ هيقولوا أكيد إيه؟ إله ، إله عظيم و سبب هو واجد إيه؟  

الوجود ، و هو واجب الوجود ، )و لئن سألتهم من خلق السماوات و الأرض و سخر الشمس و  

الشمس لها فوائد كثيرة ؛ التدفئة و ضبط  القمر( أعطاكم إيه؟ الشمس و القمر مسخرين لكم ،  

الساعة البيولوجية و إنبات النباتات و البناء الضوئي ، كذلك القمر ، نعرف به إيه؟ الزمان ،  

)ليقولن الله( تأكيد يعني أن في فطرتهم ما يدل و يؤكد و يُشير أن خلف هذا التسخير و تلك النعَِم  

فرهم يأفكهم أي يأخذهم بعيدا  إلى الكذب و الإفتراء على  إله عظيم ، )فأنى يؤفكون( يعني لماذا ك

الأنبياء ، لماذا؟ لماذا يتكبرون؟ ف هنا سؤال إستنكاري من الله ، )فأنى يؤفكون( لماذا يبتعدون  

عن إيه؟ دائرة الإيمان ، لماذا الشياطين تسخر منهم و تضلهم عن الطريق و عن الصراط  

العظيم و هو الإفك ، أي لماذا تنطبعون بإفك الشياطين؟ ، هذا  المستقيم بكذبها المقيم و بكذبها 

 معنى )فأنى يؤفكون( . 

 

َ بكِلُِّ شَيْء  عَلِيم { :  زْقَ لِمَن يَشَاء مِنْ عِبَادِهِ وَيقَْدِرُ لَهُ إنَِّ اللََّّ ُ يَبْسطُُ الرِّ  }اللََّّ

 

لى يعطينا الحكمة و الحِكَم في  )الله يبسط الرزق لمن يشاء من عباده و يقدر له( الله سبحانه و تعا

هذه الدنيا و هذه الحياة و هي الإستسلام لله ، فيقول منكم من له رزق مبسوط و منكم من له  

رزق مقدور يعني قليل ، )إن الله بكل شيء عليم( يعلم و عنده أصل الأشياء و علم الأشياء ،  

 وكلا  تاما  . يعني ربنا يريد أن يقول : توكل على الله ، توكل على الله ت 

 

ُ قلُِ  لَ مِنَ السَّمَاء مَاء فَأحَْيَا بِهِ الأرَْضَ مِن بعَْدِ مَوْتهَِا لَيَقوُلنَُّ اللََّّ ن نَّزَّ ِ بلَْ   }وَلَئنِ سَألَْتهَُم مَّ الْحَمْدُ لِلََّّ

 أكَْثرَُهُمْ لا يعَْقِلوُنَ{ : 



 

 253 

 

ها ليقولن الله( يعني أصل  )و لئن سألتهم من نزل من السماء ماء فأحيا به الأرض من بعد موت

الحياة هو الله ، أصل الحياة هو الله سبحانه و تعالى ، و لسان حال الكافرين يعلم ذلك ، )قل  

الحمد لله( يا أيها النبي و كل نبي و يا أيها المؤمنون و كل مؤمن : قل الحمد لله أي حقق سر  

هم لا يتدبرون في هذه المُسَلَّمات و  الدين و هو الحمد لله تعالى ، )بل أكثرهم لا يعقلون( أكثر

تلك البديهيات ، الله سبحانه و تعالى قال : )و جعلنا من الماء كل شيء حي( ذكر الماء أنه أصل  

يعني اتنين   H2Oالحياة ، و إحنا/نحن في العصر الحديث عرفنا أن تركيب الماء هو عبارة عن 

اء الكيمياء أن ذرة الهيدروجين  هيدروجين و واحد أكسجين ، و عرفنا بعد كده من علم

باندماجاتها المتتالية و المتتابعة تكَُون كافة العناصر في الحياة و هي أصل الحياة ، صح؟ 

اندماجات الهيدروجين ممكن تكون إيه؟ الكربون و الحديد و ما إلى ذلك ، كذلك اندماجات  

من الشمس و تكون سببا  في  الهيدروجين ينتج عنها طاقة عظيمة جدا  ، هي الطاقة التي تخرج 

حياتنا ، كذلك الأكسجين هو إيه؟ نستخدمه في التنفس و كذلك الأكسجين يتجمع إلى ثلاث ذرات  

ليكَون طبقة الأوزون حول إيه؟ حول الأرض فيحمينا من الأشعة الضارة و يكون الغلاف  

مة ، يجب أن نتدبرها  الجوي ، أرأيتم إيه؟ أن مكونات الماء هي أصل الحياة؟؟؟ فكلمات الله حكي

. 

 

 مُونَ{ : }وَمَا هَذِهِ الْحَيَاةُ الدُّنْيَا إِلاَّ لهَْو  وَلعَِب  وَإنَِّ الدَّارَ الآخِرَةَ لهَِيَ الْحَيوََانُ لوَْ كَانوُا يعَْلَ 

 

)و ما هذه الحياة الدنيا إلا لهو و لعب( يعني الدنيا دي حاجة بسيطة جدا  ، و الغالب عليها إن  

ميلوا إلى اللهو و اللعب ، هذا المعنى ، هذا هو المعنى يعني ، )و إن الدار الآخرة لهي  الناس بي

الحيوان( يعني الحياة الآخرة بعد البعث هي الحياة الحقيقية ، )لو كانوا يعلمون( لو كانوا يعقلون  

و تأتيهم الحكمة  و يتدبرون و يؤمنون و يتصلون بالله عز و جل فيأتون بذلك العلم العظيم اللَّدُنِّيّ 

. 

 

اهُمْ إِلَى الْبرَِّ إذَِا هُمْ يُشْرِ  ا نَجَّ ينَ فَلمََّ َ مُخْلِصِينَ لَهُ الدِّ  كوُنَ{ : }فَإذَِا رَكِبوُا فِي الْفُلْكِ دَعَوُا اللََّّ

 

)فإذا ركبوا في الفلك دعوا الله مخلصين له الدين( ربنا بيظهر جانب من جوانب إيه؟ النفس  

حالة الكرب ، في حالة الكرب بيحصل إيه؟ )فإذا ركبوا في الفلك دعوا الله  الإنسانية ، و هي 

مخلصين له الدين( يعني خايفين من الموت في البحر و يتقربوا إلى الله عز و جل ، )فلما نجاهم  

إلى البر إذا هم يشركون( حالهم لما نجوا و أصبحوا في رغد و بحبوحة من العيش ، أشركوا  

و لم يوفوا الله حقه بل جحدوا ، و العياذ بالله ، ربنا هنا بيعطينا جانب أو   مع الله آلهة أخرى

بيشرح لنا جانب و يحلل لنا جانب من جوانب النفس الإنسانية لكي نتجنبها و لكي نعالجها ، لأن  

 الدنيا هي دار الإختبار و المعالجات و الأعمال الصالحات .
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 يَتمََتَّعوُا فَسَوْفَ يعَْلمَُونَ{ : }لِيكَْفرُُوا بمَِا آتيَْنَاهُمْ وَلِ 

 

)فلما نجاهم إلى البر إذا هم يشركون ¤ ليكفروا بما آيتناهم و ليتمتعوا فسوف يعلمون( يعني ربنا  

بيهددهم و بيقول لهم : )ليكفروا بما آتيناهم و ليتمتعوا( عاوزين يكفروا يكفروا ، و يتمتعوا  

يعلمون( سيأتيهم إيه؟ اليقين عندما يبعثون بل عندما تأتيهم سكرات  بالباطل و بالحرام ، )فسوف  

 الموت ، سيعرفون الحقيقة . 

 

ا آمِن ا وَيُتخََطَّفُ النَّاسُ مِنْ حَوْلِهِمْ أفََبِالْبَاطِلِ يؤُْمِنوُنَ وَبنِعِْ  ِ  }أوََلَمْ يرََوْا أنََّا جَعَلْناَ حَرَم  مَةِ اللََّّ

 يكَْفرُُونَ{ : 

 

يروا أنَّا جعلنا حرما  آمنا  و يتخطف الناس من حولهم( من النعَِم التي أعطيناها لكفار  )أولم  

قريش أننا جعلنا حرم الكعبة آمن , مطمئن ، و من حول الكعبة و من حول مكة هناك عدم أمن  

هؤلاء ، و الله سبحانه و تعالى سمّى/جعل مكة إيه؟ البلد الأمين فهذه نعمة من النعَِم التي أعطاها ل

الكفار ، لكنهم لم يشكروها ، فيقول تعالى : )أفبالباطل يؤمنون و بنعمة الله يكفرون( تؤمنوا  

 بالباطل و بالأصنام و الأوثان و تكفروا بالتوحيد و نعمة الله عز و جل و الأنبياء؟؟!!! . 

 

ِ كَذِب ا أوَْ كَذَّبَ بِالْحَ  نِ افْترََى عَلَى اللََّّ لْكَافرِِينَ{ : }وَمَنْ أظَْلَمُ مِمَّ ى لِّ ا جَاءَهُ ألَيَْسَ فِي جَهَنَّمَ مَثوْ   قِّ لمََّ

 

)و من أظلم ممن افترى على الله كذبا  أو كذب بالحق لما جاءه( يعني أظلم الظالمين المفتري  

الكاذب الذي يكذب على الله ، و كذلك الذي يكذب بالحق الذي جاء مع الأنبياء ، هذان الصنفان  

من الظلم و الإفتراء و العياذ بالله ،)أليس في جهنم مثوى للكافرين( ربنا   في درجة واحدة

بيهددهم تاني ، بيذكرهم تاني : )أليس في جهنم مثوى للكافرين( أليس هناك مكان في العذاب في  

جهنم لهؤلاء الكافرين ، هم فاكرينن/هل يعتقدوا إن جهنم إمتلأت و مش/لن  هتساع /تتسع لِ   

أو كفار أمة محمد؟؟! لأ ، في/هناك مكان ، فخافوا و اعملوا لذلك اليوم ، فهذا  كفار قريش؟؟!  

هو معنى )أليس في جهنم مثوى للكافرين( ، طبعا  و )مثوى( قلنا معناها قبل كده ، تمام؟ هو  

 المكان الذي يكون فيه مأوى و لكن مع ألم و معاناة ، و هذا معنى مثوى . 

 

َ لمََعَ الْمُحْسِنِينَ{ :}وَالَّذِينَ جَاهَدُوا فيِنَ  ا لَنهَْدِيَنَّهُمْ سُبلَُنَا وَإنَِّ اللََّّ

 

)و الذين جاهدوا فينا لنهدينهم سبلنا( يعني تربية النفس و مدافعة الشياطين تحتاج إلى جهاد و  

جهد و مجاهدة ، الذي يفعل ذلك إتقاء الله و إبتغاء مرضاة الله ، فيؤكد سبحانه و تعالى بلام  

و نون التوكيد أنه سيهديه إلى ذلك السبيل ، و هو سبيل الله المستقيم ، )و إن الله لمع   التأكيد

 المحسنين( الذي يحُسن ، الله يكون معه يؤيده و ينصره ، حد عنده سؤال تاني؟ . 
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 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

له و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آ

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 

 

 

و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

         رون السنين أجمعين . آمين .ق

 

 

 

"و ختمت سورة العنكبوت و بها نستعيذ من أوهن البيوت و نستعيذ من الشرك المُهلك و المُذل  

للنفس فتهوي إلى أسفل سافلين ، و نلوذ بكل جوارحنا و أفئدتنا إلى حرم الله الآمن بين أحضان  

               ، و خُتمت بأن الله لمع المحسنين ." دعوات الأنبياء و سكنات الروح و الفوز بالْحَيوََان

 

 

 

 ============================= 

 

 

 

 م 5:40اليوم، الساعة 

 م  5:40

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1RCQDkbK_JYMDwdMc9NOj-

HEM13uyuDm3/view?usp=drivesdk 

 mp3.٢٠٢٢=١١=١٨صلاة الجمعة 
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 لقد أرسلت 

 الحمد لله 

 

 

 

 

 

 2022نوفمبر  16الأربعاء، 

 يوسف و أذان الإسلام . 

 

  

 

 يوسف و أذان الإسلام .  

 

 ::::::::::::::::::::::::::::::: 
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 لقد أرسلت 

أنّ صفة رشدي  2022=11=11و رأيتُ في الكشف المقدّس وقت الضحى من يوم الجمعة  

المهدي تأتيني و تطلب مني إجابة سؤال فأجلستها بجواري و تحت جناحي و ضممتها لقلبي  

بذراعي اليسرى ثم فتحت لها القرآن و أشرتُ بسبابتي لرسمة داخل المصحف و كأنّ هناك  

في كل نقطة رقم واحد و أشرت إليه كيف أجمع هذه النقاط حول المعدة أو   أربع نقاط مرسوم

في المعدة أي في جدار المعدة الخارجي الأيسر كأنها غرزة جراحية تشكل في النهاية ما نسميه  

purse string suture   و أنّ الحل بسيط جدا موجود في صفحة المصحف و أريته كيف تتم

 هذه العملية . 

 

 : الهداية و الرشاد    رشدي المهدي

 المعدة : الاعداد  

 بيرس سترينج سوتشر : التحلقّ و الاجتماع 

 اليسرى : التيسير  

 القرآن و المصحف  : طريق الله 

 السبابة : الأخذ بالأسباب 

  

 =============================================== 

  

 حازم : 

وَاتِ وَالأرَْضَ فِي سِتَّةِ أيََّام  ثمَُّ اسْتوََى عَلَى الْعرَْش ...( أي خلق  ) إنَِّ رَبَّكُمُ اللهُ الَّذِي خَلَقَ السَّمَا

السماوات والأرض وما فيهما ثم تجلى بالصفات التنـزيهية، ولإثبات الصفات التنـزيهية توجه  

إلى مقام التنـزه والتجرد الذي هو وراء الوراء وأبعد عن المخلوق، وهو المقام الأعلى الذي  

ى بالعرش. وتفصيل ذلك أن المخلوقات كلها كانت في حيزّ العدم من قبل وكان الله تعالى  يُسمّ 

يتجلّى بتجلياته في مقام وراء الوراء الذي هو العرش، أي المقام الذي هو أعلى وأسمى من كل  

 عالَم وكانت تجلياته وظله هو الموجود فقط، ولم يكن شيء موجودا سوى ذاته سبحانه وتعالى 

 على نفسه  دم يوسف خارد 
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 من كلام الامام المهدي الحبيب في ينبوع المعرفة 

 خادم يوسف

ذكر المسيح الموعود ان العرش هو صفات الله وذكر ان العرش ايضا هو حالة كون الله تعالى  

 في مقام وراء الوراء 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 في سرد جميل عن العرش في ينبوع المعرفة 

 ص 11:25اليوم، الساعة 

 ص 11:25

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1R19isk2Uv9hxjnOOsJ0kIc3nsz6odKyV/v

iew?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الأخير العنكبوت.

 

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1R3GYUcwrn-

RjIdlLzORAsPKlohtIqneP/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الاول الروم.
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 2022نوفمبر  11الجمعة، 

 درس القرآن و تفسير الوجه السادس من العنكبوت . 

  

 

 

 

  

 درس القرآن و تفسير الوجه السادس من العنكبوت . 

 

 ::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

  

 

 أسماء إبراهيم : 
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شرح لنا سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم أثناء جلسة التلاوة المباركة من أحكام التلاوة ؛  

من أحكام المد , ثم قام بقراءة الوجه السادس من أوجه سورة العنكبوت ، و أجاب على أسئلتنا  

 بهذا الوجه . 

 

 نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : بدأ  

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه السادس من أوجه سورة العنكبوت ، و نبدأ بأحكام التلاوة و  

 رفيدة : 

 

 تين ، و هي : المدود الخاصة و تمد بمقدار حرك

 

 مد لين مثل بيت ، خوف .  -   

 مد عوض مثل أبدا ، أحدا  -   

 مد بدل مثل آدم ، آزر .  -   

 مد الفرق مثل آلله ، آلذكرين .  -   

__ 

 

 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 

 

 يقول تعالى سبحانه و تعالى في هذا الوجه المبارك : 

 

لَ إِليَْنَا  ادِلوُا أهَْلَ الْكِتاَبِ إِلاَّ بِالَّتِي هِيَ أحَْسَنُ إِلاَّ الَّذِينَ ظَلمَُوا مِنْهُمْ وَقوُلوُا آمَنَّا بِالَّذِي أنُزِ }وَلا تجَُ 

 وَأنُزِلَ إِلَيْكُمْ وَإِلهَُنَا وَإِلهَُكُمْ وَاحِد  وَنَحْنُ لَهُ مُسْلِمُونَ{ : 

 

هي أحسن( يعني عندما تدعو أصحاب الكتب السابقة إلى   )و لا تجادلوا أهل الكتاب إلا بالتي 

القرآن و إلى رسالة القرآن الكريم ، تدعوهم بالحسنى و بالموعظة الحسنة ، بهدوء و بحكمة و  

بروية ، )و لا تجادلوا أهل الكتاب إلا بالتي هي أحسن إلا الذين ظلموا منهم( )الذين ظلموا  
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بلون الإيه؟ النقاش و الجدال ، فاعرضوا عنهم ، اعرضوا  منهم( اللي هم اعتدوا عليكم و لا يق

عنهم ، )و قولوا آمنا بالذي أنزل إلينا و أنزل إليكم( يعني إحنا/نحن مؤمنين بالوحي الجديد و  

بالوحي القديم برضو/أيضا  بتاعكم/الخاص بكم ، كده هتبقى حجة عليهم ، إن إنت مؤمن بالجديد  

احد( مصدر الوحي واحد ، مصدر الوحي بتاعنا/الخاص بنا و  و القديم ، )و إلهنا و إلهكم و

مصدر الوحي بتاعكو/الخاص بكم الله الواحد الأحد ، )و نحن له مُسْلِمُونَ( نحن مُسلِمُون لذلك  

الإله الواحد ، الكلام ده في حد ذاته يجعلهم يبهتون ، تمام؟ فهذا منطق عظيم ، منطق إسلامي  

 عظيم . 

 

  ناَ إلَِيْكَ الْكِتاَبَ فَالَّذِينَ آتيَْنَاهُمُ الْكِتاَبَ يؤُْمِنوُنَ بِهِ وَمِنْ هَؤُلاء مَن يؤُْمِنُ بِهِ وَمَا يَجْحَدُ }وَكَذَلِكَ أنَزَلْ 

 بِآيَاتنَِا إِلاَّ الْكَافرُِونَ{ : 

 

)و كذلك أنزلنا إليك الكتاب( الرسالة ، أنزلنا إليك يا محمد الرسالة ، )فالذين آتيناهم الكتاب  

منون به( الذين أعطيناهم رسالة من قبلك من أهل الكتاب ، من الأمم السابقة يؤمنون به ،  يؤ

يؤمنون بهذه إيه؟ الرسالة الجديدة ، )و من هؤلاء من يؤمن به( من الوثنين الكفار ، كفار قريش  

ه و  من آمن برسالتك يا محمد أيضا  ، )فالذين آتيناهم الكتاب يؤمنون به و من هؤلاء من يؤمن ب

ر نعمتها   ما يجحد بآياتنا إلا الكافرون( الذي يجحد بآيات الله أي يكفر بها و يبتعد عنها و لا يُقَدِّ

 فهو كافر أي غطى عقله عن الحق و عن النور و عن بيان السماء . 

 

 بْطِلوُنَ{ : }وَمَا كُنتَ تتَْلوُ مِن قَبْلِهِ مِن كِتاَب  وَلا تخَُطُّهُ بيِمَِينكَِ إِذ ا لّارْتاَبَ الْمُ 

 

)و ما كنت تتلو من قبله من كتاب و لا تخطه بيمينك( يعني إنت يا محمد ماكنتش/لم تكن بتكتب  

كتب ، ماكنتش/لم تكن بتكتب رسايل/رسائل يعني و لا كنت تقرأها ، تتلوها يعني ، تتلوها كده  

لارتاب المبطلون( يعني الذين  بعينك ، تتلو حروفها ، حروف الرسايل و لا تكتبها بيدك ، )إذا  

يريدون إبطال الشرائع و هم على نهج إبليس اللعين ، الذين صَدَّقَ إبليس عليهم ظنه ، لن  

يستطيعوا أن يقولوا أنك يا محمد ألَّفتَ هذا القرآن من خلال كتابتك و تلاوتك إيه؟ للكتب السابقة  

ار السماء غيبا  و قراءة  من خلال قراءة  ، لن يستطيعوا أن يقولوا ذلك ، فالنبي صلى الله عليه وسلم إطلع على أخب

إيه؟ العلماء و الرهبان السابقين و الأحبار السابقين ، و لكنه لم يكن يستطيع أن يكتب أو أن يتلو  

بعينيه ، لكنه يقرأ هكذا غيبا  يعني بعض الصحف ، تمام؟ فهمتوا؟؟ ، )و ما كنت تتلو من قبله  

 المبطلون( لارتاب يعني شكوا في أمر القرآن يعني . من كتاب و لا تخطه بيمينك إذا  لارتاب  

 

 }بلَْ هوَُ آياَت  بيَِّنَات  فِي صُدُورِ الَّذِينَ أوُتوُا الْعِلْمَ وَمَا يَجْحَدُ بِآيَاتنَِا إِلاَّ الظَّالِمُونَ{ : 

 

)بل هو آيات بينات في صدور الذين أوتوا العلم( أهو /أنظر ,  هو آيات بينات في صدور الذين  

أوتوا العلم ، يعني الصحف المطهرة و الوحي ده هو آيات ظاهرات في قلوب و بواطن أهل  
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الوصال و العلم ، و هم إيه؟ المؤمنين و الأنبياء ، يعني ربنا بيأكد أهو بيقول : إن محمد آآه/نعم  

إلى  كان في صدره ، إيه؟ من الكتب السابقة يقرأها ، تمام؟ و لكن لم يكن يكتب أو يتلو بالنظر 

الحروف يعني ، الكلام واضح ، القرآن يفسر بعضه بعضا  ، )بل هو آيات بينات في صدور  

الذين أوتوا العلم و ما يجحد بآياتنا إلا الظالمون( لا يجحد و لا يكفر نعمة الآيات إلا الظالم الذي  

طلبها و  لا يقدر نعمة السماء و نعمة الوحي و نعمة الوصال بالله عز و جل ، فهذه النعمة تت 

يطلبها و يستطلبها كل قلب على هذه الأرض و في هذا الكون ، هي غريزة خفية و هي غريزة  

البحث عن الله و عن أصل الوجود و الإتصال به ، غريزة خفية إنك تبحث عن الحق و الحقيقة  

 فالأنبياء بيُلبَوا هذه الغريزة و يغذوا هذه الغريزة ، عليك أن تستجيب لهم لأنهم مؤمنون

 مخلصون خاشعون أطهار القلوب ، هم أطهار القلوب . 

 

بِين   ِ وَإِنَّمَا أنََا نَذِير  مُّ بِّهِ قلُْ إِنَّمَا الآيَاتُ عِندَ اللََّّ ن رَّ  { : }وَقَالوُا لوَْلا أنُزِلَ عَلَيْهِ آياَت  مِّ

 

مبين( يعني مش  )و قالوا لولا أنزل عليه آيات من ربه قل إنما الآيات عند الله و إنما أنا نذير 

كانت تنزل عليه آية مادية ، تنزل آيات الأنبياء السابقين ، هو في آيات مادية بفضل الله و آيات  

معنوية و لكنهم لا يرونها ، )و قالوا لولا أنزل عليه آيات من ربه قل إنما الآيات عند الله( ربنا  

ر مبين( أنا نذير مظهر  هو صاحب الآيات بيعطيها متى شاء و كيف شاء ، )و إنما أنا نذي

للبينات و البراهين و الحجج ، ربنا لما  يشاء ينزل آية مادية يعني , يُنزلها ، لكن في الأصل  

النبي في حد ذاته هو آية أصلا  ، تربية النبي في حد ذاته آية ، حياة النبي آية ، تحقق النبوءات  

و علاقتهم ببعض هي آيات متتاليات لمن  آية ، القرآن ده آية ، الحياة اليومية للنبي و للمؤمنين

 ألقى السمع و هو شهيد ، آيات بينات للمبصرين . 

 

 يؤُْمِنوُنَ{ : }أوََلَمْ يكَْفِهِمْ أنََّا أنَزَلْنَا عَليَْكَ الْكِتاَبَ يُتْلَى عَلَيْهِمْ إنَِّ فِي ذَلِكَ لرََحْمَة  وَذِكْرَى لِقوَْم  

 

كتاب يتلى عليهم( أهو الكتاب في حد ذاته ، الرسالة في حد ذاتها  )أولم يكفهم أنَّا أنزلنا عليك ال

آية و آيات ، رسالة و رسالات و نبوءة و نبوءات ، القرآن ده مليء بالنبوءات ، و يكفيه شرفا   

هذا القرآن العظيم أن كلماته هي ميزان مشاهد الرؤى ، كلمات القرآن هي ميزان التمثلات و  

لام ، أي حلم بتشوفه أو رؤيا فيها كلمة معينة أو مشهد رجعه للإسم  المشاهد في الرؤى و الأح

الأصلي بتاعه ، بعد كده إبحث عن الإسم ده في القرآن شوفه/انظر ورد فين/أين ، هتجد المعنى  

بالزبط/بالضبط كما أراد الله في الرؤيا ، مش دي آية؟؟؟ مين يقدر يعمل كده غير الله ، الله رب  

فهم أنَّا أنزلنا عليك الكتاب يتلى عليهم إن في ذلك لرحمة( رحمة ، الآيات دي  القرآن ، )أولم يك

رحمة ، تلاوتها رحمة و سلام ، و إيه بقى؟ )و ذكرى لقوم يؤمنون( المؤمن يتذكر بهذه الآيات  

أصل الوجود الله سبحانه و تعالى ، فيُلبي غريزة البحث عن أصل الوجود في نفسه ، و يجلو  

 جلو مرآة نفسه . صفحة قلبه و ي 
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ِ بَيْنِي وَبَيْنكَُمْ شَهِيد ا يعَْلَمُ مَا فيِ السَّمَاوَاتِ وَالأرَْضِ وَالَّذِينَ آمَنوُا بِالْبَاطِلِ   وَكَفرَُوا  }قلُْ كَفَى باِللََّّ

ِ أوُْلَئكَِ هُمُ الْخَاسِرُونَ{ :   بِاللََّّ

 

تؤمنوا ، قلتلكو/قلت لكم إن من )قل كفى بالله بيني و بينكم شهيدا ( إنتو عاوزين آيات عشان 

أعظم الآيات أو أعظم آية : القرآن ، طيب خذوا الآية دي ، ربنا بيقول لهم كده خذوا الآية دي :  

)قل كفى بالله بيني و بينكم شهيدا ( يكفي أن الله شهيد و شاهد و وكيل على هذه إيه؟ الرسالة و  

تدعو الله الواحد الذي أرسل هذا النبي يُجِبك  على هذا النبي ، يعني لما إنت تروح/تذهب تسأل و  

,  يعطيك الإجابة و الحكم و الفيصلة بشأن هذا النبي أو في شأن هذا المدعي ، فيعُطيك الإجابة  

، فهنا ربنا حولهم إلى إيه؟ البرهان الثاني على وجوده و هو  إستجابة الدعاء ، الإستخارة يعني  

ه تحقق نبوءات ، ثاني برهان إستجابة الدعاء ، ثالث برهان  ، أول برهان هو النبي لأنه بحد ذات

حتمية بدء الخلق من العدم ، رابع برهان الثواب و العقاب في الدنيا قبل الآخرة ، )قل كفى بالله  

بيني و بينكم شهيدا ( فهنا ربنا بيقول لهم إيه؟ إسألوا الشاهد ، مين هو الشاهد؟ الله ، و لمن أراد  

يد فليراجع مقالة ))اسألوا الشاهد في المدونة(( ، )قل كفى بالله بيني و بينكم  أن يتمعن و يستز

شهيدا  يعلم ما في السماوات و الأرض( الله عليم بما في السماوات و الأرض في هذا الكون و  

بكل كون ، )و الذين آمنوا بالباطل و كفروا بالله( اللي هم استبدلوا بقى الإيمان بالحق ، استبدلوه  

لباطل و كفروا بالله تعالى ، )أولئك هم الخاسرون( الذين خسروا في الدنيا و الآخرة ، هم  با

الذين خسروا أنفسهم ، تمام؟ طيب ، أسماء إنتِ قلتي كلمة إيه؟ أصوات كلمات ، كلمة باطل ،  

باطل نرجعها للأصل ، دايما  بنقول إيه؟ دايما  نرجع الأصل يا بنجيب/نأتي الجذر ، يا  

نأتي إيه؟ بالفعل الماضي أو نحاول على قدر المستطاع نجيب الحروف الأصلية ، باطل  بنجيب/

؛ بطل : الباء : إحتياج ، الطاء : قطع غليظ ، اللام : علة ، حد يقدر يقول بقى؟ علة القطع  

الغليظ للحاجة أو الإحتياج و هو الذنب و هو الباطل ، و العياذ بالله ، صح؟ هذا هو معنى بطل  

 طل من خلال قراءة أصوات حروف الكلمات في اللغة العربية القرآنية الإلهامية . أو با 

__ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 إليك . أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب 

 

 

و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

           قرون السنين أجمعين . آمين .
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Jameela 

السلام عليك و رحمة الله و بركاته يا نبي الله..... رأيت هذه الرؤيا اليوم و أستيقظت فورا و  

 كانت الساعة السابعة و ست دقائق 

Jameela 

Jameela Mohamed Rabie 

مطبوعة  رأيت كأنها المدونة تطُبع و رأيت صفحات من قصيدة للمهدي ص من خطبة الجمعة 

بخط أسود غامق و كأن محتوى القصيدة مدح النبي محمد ص، و أنت يا سيدي كنت تكتب و  

تقول بالمدونة بما معناه أن الشكر الأول لحازم و كانت اجواء عمل حثيث،و كان حازم ينشد  

قصيدة عن حسين و كأن بالرؤيا اسمه حسين و أن جدة حازم سمته حسين،و كان ينشد و  

و أنت كنت تسمع له،و من كلمات القصيدة بما معناه أنه يقول لجدته لما  يسمعك يا سيدي 

أسميتني حسين و بأن اسم حسين هو حسينين كأنه أثنين،و أنه قلق من ثقل هذا الاسم و سعيد به  

 أيضا،و كانت الانشودة كانها مقتبسة و مشهورة و ينشدها حازم

  

 لقد أرسلت 

ور الأرض , اللهم انصرنا آمين و عليك سلام الله يا زكية  اللهم لك الحمد أنت نور السماوات و ن

 النفس و رحمة الله و بركاته 

  

  

 ================================================== 

  

  

  

 آسيا أحمد : 

  

 آل عمران :  23تلاوة الوجه 

 ================== 
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ه والسلام على محمد و من تبعه  بدأ سيدنا يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم بقوله : الحمد لله وحده والصلا

من أنبياء عهده وبعد: لدينا اليوم الوجه الثالث والعشرون من أوجه سورة آل عمران ، و نبدأ  

 بأحكام التلاوه مروان 

 أقسام المد 

 أنواع المد الفرعي بسبب 

عارض السكون وهو بسبب الوقف ويكون غالبا في اواخر الآيات يجوز المد بمقدار اثنين أو  

 أو ست حركات مثل ) مؤمنين ( .  أربع

 اللازم: ويجب مده بمقدار ست حركات

 )) انواع اللازم ايه ؟ حرفي و الكلمي. , تمام . (( 

ثم تلى سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام الوجه ثم قال عليه السلام: فيه حد عنده  

 سؤال في الوجه ؟ 

 إيه)فَٱدْرَءُواْ( ؟ أرسلان: بابا يعني 

نبي الله يوسف ابن المسيح عليه الصلاة والسلام : فَٱدْرَءُواْ يعني ادفعوا ابعدوا عنكم الموت ، في  

أي وقت لو أنتم تظنوا انو أنتم عشان خرجتم من القتال ستقتلون فقط أنو هو السبب الوحيد  

 للموت، تمام؟ 

جاهدوا مع النبي صلى الله عليه وسلم ، يقول  والوجه ده بيتحدث عن ايه ؟ جزاء المؤمنين الذين

الله }وَمَا أصََابكَُمْ يوَْمَ الْتقََى الْجَمْعَانِ { يعني في القتال، في فريق الكافر مع فريق المؤمن تمام ؟  

ِ{ يعني إيه؟ ما أصابكم من جروح أو موت أو أسر تمام ؟ هو باذن الله عز وجل وهو   } فَبِإذِْنِ اللََّّ

يعَْلَمَ الْمُؤْمِنيِنَ{ يعرف المؤمنين من المنافقين الله سبحانه وتعالى. }وَلِيعَْلَمَ ٱلَّذِينَ نَافَقوُاْ ُۚ  مقدر } وَلِ 

ِ أوَِ ٱدْفعَوُاْ ۖ{ يعني قاتل في سبيل الله أو ادفع عنا ، يعني دافع   تِلوُاْ فِى سَبِيلِ ٱللََّّ وَقِيلَ لهَُمْ تعََالوَْاْ قََٰ

كُمْ ِۗ {يعني يقولوا إيه ؟ لاء احنا مابنعرفش نقاتل ، كذابين  عنا يعني }قَالوُاْ لوَْ   نعَْلَمُ قِتاَلا  لََّّتَّبعَْنََٰ

ا ليَْسَ فِى قُلوُبهِِ  هِهِم مَّ نِ ُۚ يَقوُلوُنَ بِأفَْوََٰ يمََٰ ُ أعَْلَمُ  طبعا ، تمام ؟ }هُمْ لِلْكُفْرِ يوَْمَئِذ  أقَْرَبُ مِنْهُمْ لِلْإِ مْ ِۗ وَٱللََّّ

ونَ { هنا يتحدث الله سبحانه وتعالى عن المنافقين الذين يظهرون خلاف ما يبطنون،  بمَِا يكَْتمُُ 

نهِِمْ وَقعََدُواْ لوَْ أطََاعوُنَا مَا قتُِلوُاْ ِۗاللي هم بيخذلوا عن المؤمنين   خْوََٰ تمام ؟ تمام} ٱلَّذِينَ قَالوُاْ لِإِ

قتلوا في الغزوة ، تمام ؟ } قلُْ  /بيعايروا المؤمنين بيقولك لو قعدوا معنا هنا ما كانوش تقتلوا

دِقِينَ{ هنا الله سبحانه وتعالى بيقولهم إيه على لسان   فَٱدْرَءُواْ عَنْ أنَفُسِكُمُ ٱلْمَوْتَ إنِ كُنتمُْ صََٰ

الرسول ؟ تمام ؟ قل لهم يا محمد لو أنتم كلامكم صحيح خلاص ، لما يجيلكم الموت وانتم في  

وه ، لو ان كلامكم صحيح ، كل دي أسباب ، تعددت الأسباب  بيوتكم على فروشكم، فادراوه ابعد

والموت واحد  ، تمام . يقول الله سبحانه وتعالى معزيا للمؤمنين } : وَلَا تحَْسَبنََّ ٱلَّذِينَ قتُِلوُاْ فِى  

ا ُۚ بلَْ أحَْيَاءٓ  عِندَ رَبهِِّمْ يرُْزَقوُنَ فرَِحِينَ بمَِآ ءَاتَ  ت ۢ ِ أمَْوََٰ ُ مِن فضَْلِهِۦ وَيَسْتبَْشِرُونَ  سَبِيلِ ٱللََّّ هُمُ ٱللََّّ ىَٰ

نْ خَلْفِهِمْ ألَاَّ خَوْف  عَليَْهِمْ وَلَا هُمْ يحَْزَنوُنَ{ هنا ويعدد الله سبحانه وت عالى  بِٱلَّذِينَ لَمْ يَلْحَقوُاْ بهِِم مِّ

 إيه؟ النعم التي يعطيها للشهداء في سبيله، طيب حد عنده اي سؤال تاني ؟ 

} الذين استجابوا لله والرسول { يوسف ابن المسيح عليه الصلاة والسلام :} الَّذِينَ  رفيدة : آه 

سوُلِ { يعني سمعوا الكلام بسرعة ، تمام ؟ صدرت منهم إجابة سريعة في تنفيد   ِ وَالرَّ اسْتجََابوُا لِلََّّ

والضرر أوامر الله ورسوله} من بعد ما أصابهم القرح { القرح يعني الأذى والتاذي تمام ؟ 



 

 266 

}الَّذِينَ قَالَ لهَُمُ النَّاسُ إنَِّ النَّاسَ قَدْ جَمَعوُا لكَُمْ فَاخْشَوْهُمْ{ الناس الاولانية اللي هم المنافقين  

والناس الثانية اللي هم الكافرين} قَدْ جَمَعوُا لكَُمْ فاَخْشَوْهُمْ فزََادَهُمْ إِيمَان ا{ يعني هنا جمعوا لهم  

والرجال لكي يقاتلوهم، فاخشوهم بيحاولوا ياثروا عليهم معنويا ، لكن كل   العدة والعتاد والايه؟ 

ُ وَنعِْمَ الْوَكِيلُ{ يعني   ده لا يزيد المؤمنين إلا إيمانا وقالوا إيه بقى ؟ قالوا إيه؟ }وَقَالوُا حَسْبُناَ اللََّّ

ال ثاني ؟ أغلق  ربنا هو الكفيل بحمايتنا وهو نعم الوكيل المدافع عنا ، تمام ؟ حد عنده اي سؤ 

 الفيديو يا مروان

https://youtu.be/_Tmt8d27 

 آل عمران 23وجه

Youtube.com 

 آل عمران 23وجه

 تعليق  ٠

 ==================================================

 ==== 

 

 حسان : الأخت الكريمة آسيا من الجزائر هي من أرسلتني إليك.. 

 ص   11:23ص  11:23اليوم، الساعة  

Hassan 

السلام عليكم ورحمة الله.. كيف حالك اخي الكريم يوسف.. بعد ما كلمت الأخت آسيا شفت   

 هذي الرؤيا يا ريت لو تساعدني في تأويلها مع الرؤى السابقة 

 Hassan Hassan Mallah   

شفت نفسي في بحر مقسوم إلى جزء صغير فيه حوت ضخم وعملاق وجزء آخر كبير وواسع  

هما بالرمال وتكدسات من الأسماك الناضجة منزوعة الجلد.. ثم ما لبث أن  مفصولين عن بعض

 استيقظ الحوت وحرر نفسه بطريقة عجيبة إلى البحر الكبير.. 

  

 م   8:49م  8:49اليوم، الساعة  

 Hassanلقد قمت بالرد على  

  

يا البحرين  نعم حرر نفسك للبحر الكبير , إلى يوسف بحر الرؤيا . يبدو انك روحاني , رؤ 

تخبرك ان امامك خير كثير و لكن يجب ان تصبر و تطيل الصبر الجميل , صل صلاة  

الاستخارة و اسال الله تعالى عن حقيقة جماعة الامام المهدي غلام احمد و خليفته السادس  

يوسف بن المسيح , ثم اخبرني بالرؤيا . و بعد ذلك صل صلاة الاستخارة سائلا الله عن اسمه  
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الخاص بك . معظم الرؤا التي ارسلتها هي من باب حديث النفس و التفريغ العقلي و   الاعظم

 العقل الباطن . و عليك السلام و رحمة الله و بركاته 

  

 ==================================================

 ==== 

  

 حازم : 

  

 السلام عليكم ورحمه الله وبركاته يا نبي الله

 خادم يوسف

 ان شاء الله بخيركيفك  

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 ندعوا لكم دوما اعانكم الله وجزاكم احسن الجزاء وحقق لكم مرادكم 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

رايت ضحى اليوم ان زوجتي تقول لي رائحة شعرك جميلة جدا وقوية فنظرت للمرآة وكان  

ستغربت في الرؤيا وكان موجود  شعر رأسي يقطر ماء وكانت الرائحة قوية جدا حتى اانني ا

 بعض المرايا عليها غبش فكنت امسحها حتى تجلو وتتضح الرؤيا فيها وتصبح صافية . 

 م 7:01اليوم، الساعة 

 م  7:01

 لقد أرسلت 

 ايمان قوي يا حازم هذه هي رؤياك 

  

Ahmad Al 

 : سيدي لماذا لا احد يسدقني عندما اقول لأصدقائي.انك نبي؟

 م   6:57م  6:57اليوم، الساعة  

 لقد أرسلت 
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 عنهم ما صدقوا يا أحمد , يكفيك أنّ الله مصدقك , و عليك السلام و رحمة الله و بركاته  

 لقد أرسلت 

 آمين لدعائك الصالح المبارك و عليك السلام و رحمة الله و بركاته 

  

  

 =============================================== 

  

  

 

 

 2022نوفمبر  11الجمعة، 

 درس القرآن و تفسير الوجه الخامس من العنكبوت . 
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 درس القرآن و تفسير الوجه الخامس من العنكبوت . 

 

 :::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

  

 

 أسماء إبراهيم : 

 

  

 

وة ؛  شرح لنا سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم أثناء جلسة التلاوة المباركة من أحكام التلا

من أحكام المد , ثم قام بقراءة الوجه الخامس من أوجه سورة العنكبوت ، و أجاب على أسئلتنا  

 بهذا الوجه . 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

نا اليوم الوجه الخامس من أوجه سورة العنكبوت ، و نبدأ بأحكام التلاوة و  عهده و بعد ، لدي

 مروان :

 

 مد فرعي بسبب السكون :  -

 

 حركات .   ٥إلى   ٤مد عارض للسكون و يكون غالبا  في نهايات الآيات و يمد بمقدار 

  ٧و مد لازم حرفي أو كلمي : الحرفي هو في أوائل السور , و الكلمي مثقل و يمُد بمقدار  

 حركات مثل )و لا الضآلين( . 

و المد الحرفي له ثلاثة أنواع : حرف واحد يمد حركة واحدة و هو الألف في حروف المقطعات  

في جملة )حي   في بداية السور ، مجموعة من الحروف تمد بمقدار حركتين و هي مجموعة

 حركات و هي مجموعة في جملة )نقص عسلكم( .  ٦طهر( , و حرف تمد بمقدار 

__ 
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 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 

 

وسَى بِالْبَيِّناَتِ فَاسْتكَْبرَُوا فِي الأرَْضِ وَمَ  ا كَانوُا سَابِقِينَ{  }وَقَارُونَ وَفرِْعَوْنَ وَهَامَانَ وَلَقَدْ جَاءَهُم مُّ

: 

 

طيب ، في هذا الوجه العظيم المبارك ، يقول تعالى : )و قارون و فرعون و هامان( الله سبحانه  

و تعالى بيعُطي رموز لطواغيت العصور لكي يكونوا عِبرة للمعتبرين و للمؤمنين من بعدهم ،  

الثروة الذي يتكبر بها و لا   فأعطى رمزا  لفاحش الغَناء أو الفاحش في الغِناء أو للفاحش في

يؤدي شكرها و هو قارون ، و أعطى مثالا  للطاغوت المتكبر المتجبر الذي يحكم الناس بالظلم  

و هو فرعون ، و أعطى مثلا  لوزير الشؤم و بطانة العهر و الخيانة و الفساد و هو هامان ، و  

كل عصر ، و   هؤلاء يتكررون عبر العصور و هم طواغيت كل عصر ، و هم طواغيت 

التاريخ يعيد نفسه ، و الله يبدء و يعيد ، الله سبحانه و تعالى يعُطينا العبرة و العظة لكي نتعظ و  

نعتبر ، )و قارون و فرعون و هامان( كلهم أتت نهايتهم و كلهم بادوا بأمر من الله عز و جل  

جاءهم موسى بالبينات    لأنهم ظلموا ، كل  منهم في ظُلمة ، )و قارون و فرعون و هامان و لقد

فاستكبروا في الأرض( موسى النبي أتاهم بالبينات و الإنذار و الحجج و البراهين ، اتاهم بشيرا   

و نذيرا  ، ما كان ردهم إلا أنهم استكبروا في الأرض ، أي تكبروا على دعوة النبي و ظلموه و  

السابقين لذلك لأن هذه هي سُنة   آذوه و آذوا أتباعه ، )و ما كانوا سابقين( يعني لم يكونوا هم

التاريخ ، هناك من قبلهم من فعل ذلك ، و هم ليسوا بِدعا  من هذه السُنة ، و لاحظوا : ربنا ذكر  

صاحب الثروة و صاحب السلطة و وزير الشؤم أو البطانة إيه؟ السيئة ، و لم يذكر إيه؟ السحرة  

و المطبلين و الإعلاميين و المشايخ  و المشايخ و الخونة ، ليه؟ لأنهم دلاديل ، السحرة 

دول/هؤلاء أذناب ليس لهم قيمة ، منافقون ، و الله سبحانه و تعالى يحتقر المنافقين و يجعلهم في  

 الدرك الأسفل من النار . 

 

نْ أخََذَتْهُ الصَّ  نْ أرَْسَلْنَا عَلَيْهِ حَاصِب ا وَمِنْهُم مَّ نْ خَسَفْناَ بِهِ  }فكَُلا أخََذْنَا بِذنَبِهِ فمَِنْهُم مَّ يْحَةُ وَمِنْهُم مَّ

ُ لِيَظْلِمَهُمْ وَلكَِن كَانوُا أنَفُسَهُمْ يظَْلِمُونَ{ :  نْ أغَْرَقْنَا وَمَا كَانَ اللََّّ  الأرَْضَ وَمِنْهُم مَّ

 

)فكلا أخذنا بذنبه( كل واحد ربنا أخذه بسبب ذنبه ، )فمنهم من أرسلنا عليه حاصبا ( رجم ,  

ن أخذته الصيحة( اللي أخذتهم الأوبئة ، )و منهم من خسفنا به الأرض( رجوم  ، )و منهم م

خسف ماديا  أو معنويا  ، )و منهم من أغرقنا( غَرِقَ ماديا  أو معنويا  ، )و ما كان الله ليظلمهم و  

 لكن كانوا أنفسهم يظلمون( الظلم من عند أنفسهم و جزاءهم من جنس أعمالهم . 

 

ِ أوَْلِيَاء كَمَثلَِ الْعَنكَبوُتِ اتَّخَذتَْ بَيْت ا وَإنَِّ أوَْهَنَ الْبيُوُتِ لبََيْتُ  }مَثلَُ الَّذِينَ اتَّخَ  ذوُا مِن دُونِ اللََّّ

 الْعَنكَبوُتِ لوَْ كَانوُا يعَْلمَُونَ{ : 
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)مثل الذين اتخذوا من دون الله أولياء كمثل العنكبوت اتخذت بيتا ( ربنا بيحذر من إتباع هؤلاء  

و كذلك يُحذر من سلوك أؤلئك الطواغيت أنهم أشركوا مع الله عز و جل آلهة أخرى  الطواغيت 

، و هذه الآلهة الأخرى و تلك الإيه؟ المُشرَكات و هذا الشرك الخفي أو الظاهر شبهه الله سبحانه  

و تعالى بسلوك بيت العنكبوت الذي ذكرناه في شرح الوجه الأول من هذه السورة المباركة ، ما  

وك بيت العنكبوت؟؟ أنثى العنكبوت عندما يلُقحها الذكر تأكله و هي خائنة ، كذلك عندما  هو سل

تنجب أبناءها تأكلهم و هي ظالمة ، هذا هو بيت العنكبوت ، و هذه هي طبيعة الشرك ، الشرك  

تا   هو الزنا ، هو الزنا المعنويّ ، )مثل الذين اتخذوا من دون الله أولياء كمثل العنكبوت اتخذت بي

و إن أوهن البيوت لبيت العنكبوت( بيت الشرك هو بيت واهن ، بيت ضعيف ، بيت كئيب ،  

بيت حقير ، بيت زان  خائن ، )لو كانوا يعلمون( لو أن عندهم العلم و البصيرة و الفهم و التدبر  

ا و لما هلكوا  و التواضع و الخشوع عند أقدام النبي ، لو فعلوا ذلك لعَلِموا ، و لو عَلِموا لمََا ظلمو

. 

 

َ يعَْلَمُ مَا يَدْعوُنَ مِن دُونِهِ مِن شَيْء  وَهوَُ الْعزَِيزُ الْحَكِيمُ{ :   }إنَِّ اللََّّ

 

)إن الله يعلم ما يدعون من دونه من شيء( ، )إن الله يعلم ما يدعون من دونه من شيء و هو  

نه سبحانه و تعالى هو ليس  العزيز الحكيم( يعني الله يعلم أن الذي يدعونه من غيره أو من دو

بشيء ، كبيت العنكبوت هو ليس بشيء ، )و هو العزيز الحكيم( لله العزة و هو أصل العزة ، و  

هو الحكيم ، ف لله الحكمة و هو أصل الحكمة ، يعُطيها للمؤمنين فيعُطيهم من عزته ، فيعُطيهم  

 من حكمته ، فتجد المؤمن عزيز حكيم . 

 

 الأمَْثاَلُ نضَْرِبهَُا لِلنَّاسِ وَمَا يعَْقِلهَُا إِلاَّ الْعَالِمُونَ{ : }وَتِلْكَ 

 

)و تلك الأمثال نضربها للناس( الله سبحانه و تعالى بيضرب الأمثال لأنها أعم حكمة  و أعم  

تعليما  و أبقى فيضا  عبر التاريخ ، )و تلك الأمثال نضربها للناس و ما يعقلها إلا العالمون(  

 مهاش/لا يفهمها إلا الذين لديهم العلم و الصلة الإلهية . مايفه

 

ُ السَّمَاوَاتِ وَالأرَْضَ بِالْحَقِّ إنَِّ فِي ذلَِكَ لآيَة  لِّلْمُؤْمِنيِنَ{ :   }خَلَقَ اللََّّ

 

)خلق الله السماوات و الأرض بالحق( ربنا جعل الميزان الحق ، ميزان الحق هو أصل الخِلقة ،  

ت و الأرض بالحق إن في ذلك لآية للمؤمنين( كذلك بدء الخلق هو إيه؟ من  )خلق الله السماوا

علامات ثلاث و دلائل ثلاث و براهين أو براهين أربعة أقصد على وجود الله عز و جل ،  
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ذكرناها ، هي : بعث الأنبياء و تحقق النبوءات ، إستجابة الدعاء ، حتمية بدء الخلق من العدم ،  

 لدنيا قبل الآخرة . الثواب و العقاب في ا

 

ِ  }اتلُْ مَا أوُحِيَ إِليَْكَ مِنَ الْكِتاَبِ وَأقَمِِ الصَّلاةَ إنَِّ الصَّلاةَ تنَْهَى عَنِ الْفَحْشَاء وَالْمُنكَرِ وَلَذِكْ  رُ اللََّّ

ُ يعَْلَمُ مَا تصَْنعَوُنَ{ :   أكَْبرَُ وَاللََّّ

 

نبي و لكل نبي و للمؤمنين جميعا  و  )اتل ما أوحي إليك من الكتاب و أقم الصلاة( هذا أمر لل 

عامة  ، بأن يحُدثوا عن الله و وحي الله و عن صحف الله و عن الرؤى و الوصال ، )اتل ما  

أوحي إليك من الكتاب( من الرسالة ، )و أقم الصلاة( يعني حافظ على الصلوات المفروضات ،  

ة في حد ذاتها فيها بركة ، )إن  كذلك حافظ على الصلة بينك و بين الله عز و جل ، إقامة الصلا

الصلاة تنهى عن الفحشاء و المنكر( الصلاة تأمر بالمعروف و تنهى عن المنكر ، و كذلك  

المؤمن آمر بالمعروف و ناهي عن المنكر ، )إن الصلاة تنهى عن الفحشاء و المنكر و لذكر الله  

لذكر الله أكبر و الله يعلم ما  أكبر( ذكر الله أعظم من أي شيء ، ذكر الله يعلو كل شيء ، )و 

تصنعون( الله يُذكرنا أنه رقيب ، مراقب ، يستحثنا إلى الإرتقاء للدرجة الخامسة من درجات  

الترقي الروحاني السبع أو السبعة و هي درجة الإحسان ، و هي مفتاح التعاقب المستمر  

أصوات كلمة فحش : الفاء :   اللامتناهي في الجنات المتتاليات ، تمام؟ ، فحشاء أو فحش ، قراءة 

تأفف و عدم شكر ، صح؟ ، الحاء : راحة ، و الشين : تفشي و انتشار ، فالفحش يؤدي إلى بطر  

النعمة أو بطر الراحة و انتشار هذا البطر و التأفف منها ، و إلف الإيه؟ النعمة و عدم شكرها ،  

نعمة الحلال ، الفحش يزهدك في  و هذا هو أثر الفحش ، و العياذ بالله ، الفحش يزُهدك في ال 

 إيه؟ في الحلال , هو ده معنى الفحش من خلال قراءة أصوات الكلمات . 

__ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . أشهد أن لا إله إلا  

 

 

و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

         قرون السنين أجمعين . آمين .
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 :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 
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 أسماء إبراهيم : 

 

  

 

وة ؛  شرح لنا سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم أثناء جلسة التلاوة المباركة من أحكام التلا

من أحكام المد , ثم قام بقراءة الوجه الرابع من أوجه سورة العنكبوت ، و أجاب على أسئلتنا  

 بهذا الوجه ، و أنهى نبي الله الحبيب الجلسة بأن صحح لنا تلاوتنا . 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

السلام على محمد و من تبعه من أنبياء   الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و 

عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الرابع من أوجه سورة العنكبوت ، و نبدأ بأحكام التلاوة و  

 أرسلان : 

 

 أحكام المد و نوعيه : 

 

مد أصلي طبيعي و مد فرعي , المد الأصلي يمُد بمقدار حركتين و حروفه )الألف , الواو ,  

 رعي يكون بسبب الهمزة أو السكون . الياء( , و المد الف

حركات , و مد منفصل جائز   ٥إلى  ٤أما الذي بسبب الهمزة فهو مد متصل واجب و مقداره 

حركات جوازا  , و مد صلة   ٥إلى    ٤إلى ه حركات , و مد صلة كبرى مقداره  ٤مقداره 

 صغرى مقداره حركتان وجوبا  . 

__ 

 

 الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم 

 

 الله سبحانه و تعالى يكُمل في هذا الوجه المبارك قصة إبراهيم و لوط فيقول : 

 

ا جَاءَتْ رُسُلنَُا إِبْرَاهِيمَ بِالْبُشْرَى قاَلوُا إِنَّا مُهْلِكوُ أهَْلِ هَذِهِ الْقرَْيَةِ إنَِّ أهَْلهََا كَانُ   وا ظَالِمِينَ{ : }وَلمََّ
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بالبشرى ، إيه هي   -عليه السلام -اءت رسلنا إبراهيم بالبشرى( الملايكة بشروا إبراهيم )و لما ج

، فربنا   -رضي الله عنها و أرضاها- البشرى؟ إسحاق ، لأن هو كان عنده إسماعيل من هاجر 

بَشره بإسحاق من سارة اللي ماكنتش/لم تكن بتولد ، ف دي بشرى ، و قال له : إسحاق هيتولد  

من بعد كده يعقوب هيحصل إيه؟ في ذرية متعاقبة من الأنبياء هيكونوا في نسلك   له يعقوب و

من الأطهار ، لأنه سبق ذلك في علم الله عز و جل ،  على سبيل سرد ، على سبيل إيه؟ شمعات  

فيصلة على الطريق معنونة ، يعلم أنه هناك سيكون أرواح توهب النبوة في هذه السلسلة ، )و  

إبراهيم بالبشرى قالوا إنَّا مهلكو أهل هذه القرية( بعد ما قالوا البشرى لإبراهيم  لما جاءت رسلنا 

عن إسحاق ، قالوا له برضو/أيضا  في عذاب هينزل على قرية لوط اللي هي إيه؟ سادوم و  

عمورة ، )إن أهلها كانوا ظالمين( يرتكبوا الظلم و الفحش و المجاهرة بالمعصية ، إرتكاب  

 اته يتطلب التوبة ، لكن المجاهرة ده ذنب تاني ، ذنب مضاعف ، تمام؟ . المعصية في حد ذ

 

يَنَّهُ وَأهَْلَهُ إلِاَّ امْرَأتَهَُ كَانَتْ مِنَ ا   لْغَابرِِينَ{ : }قَالَ إنَِّ فِيهَا لوُط ا قَالوُا نَحْنُ أعَْلَمُ بمَِن فِيهَا لنَُنَجِّ

 

يكة ، يقول لهم : ده لوط المؤمن فيها ، هيحصل )قال إن فيها لوطا ( إبراهيم هنا بيتكلم مع الملا

يَنَّهُ( اللام هنا للتأكيد و   إيه؟ ، )قالوا نحن أعلم بمن فيها( إحنا/نحن نعرف إن لوط فيها ، )لنَُنَجِّ

يَنَّهُ و أهله( المؤمنين معه هينجوا ، )إلا امرأته كانت من   النون التانية تأكيد ، نون التوكيد ، )لنَُنَجِّ

( امرأة لوط كانت إيه؟ كافرة و العياذ بالله ، )كانت من الغابرين( أي على وجهها غَبرة  الغابرين

أي ظُلمة ، كذلك كانت ضالة ، لأن الغين ، صوت الغين يفيد إيه؟ عدم إتضاح الرؤية و الغبش  

 .   -عليه السلام-، تمام؟ ، و كانت في ضلال مبين و لم تكن بارة بإبراهيم ، ب لوط 

 

ا  وكَ  }وَلمََّ أنَ جَاءَتْ رُسلُُنَا لوُط ا سِيءَ بهِِمْ وَضَاقَ بهِِمْ ذرَْع ا وَقَالوُا لا تخََفْ وَلا تحَْزَنْ إنَِّا مُنَجُّ

 وَأهَْلَكَ إِلاَّ امْرَأتَكََ كَانتَْ مِنَ الْغَابرِِينَ{ : 

 

بهم ذرعا (  )و لما أن جاءت رسلنا لوطا  سيء بهم( خاف لما الملايكة جاتتله/أتت له ، )و ضاق 

يعني ماكنش/لم يكن عارف إيه؟ يحميهم إزاي/كيف من رجال القرية ، لأن رجال القرية كانوا  

فاكرينهم بشر عاديين ، تمام؟ كانوا عاوزين إيه؟ يروحوا/يذهبوا يتحرشوا بهم أي ب الملايكة ،  

دي ، )و لما أن  شوفتوا/رأيتم الفجُر و المصيبة ، كانوا عالم فاجرة أوي ، قرية سادوم و عمورة 

جاءت رسلنا لوطا  سيء بهم و ضاق بهم ذرعا  و قالوا لا تخف و لا تحزن( ماتخفش/لا تخف و  

لا تحزن ، لا يصيبك الحزن ، )إنَّا منجوك و أهلك( تنجو إنت و أهلك ،  هنديك/سنعطيك خطة  

ه؟ على هذه  يعني و هنقول لك هتعمل إيه ، )إلا امرأتك كانت من الغابرين( سبق القول على إي

 المرأة أنها كافرة ضالة و سيستلزمها العذاب و سيحدث . 

 

نَ السَّمَاء بمَِا كَانوُا يَفْسُقوُنَ{ :  ا مِّ  }إِنَّا مُنزِلوُنَ عَلَى أهَْلِ هَذِهِ الْقرَْيَةِ رِجْز 
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)إنَّا منزلون على أهل هذه القرية رجزا  من السماء بما كانوا يفسقون( خلاص هيحصل زلزال و  

مم بركانية و مياه و أمطار كبريتية على هذه المنطقة و سيحرقون ، و أثار الكلام ده موجود ،  ح

 موجود بجوار البحر الميت حتى الآن لكي يكونوا عِبرة لمن يعتبر . 

 

 }وَلَقَد تَّرَكْنَا مِنْهَا آيَة  بيَِّنَة  لِّقوَْم  يعَْقِلوُنَ{ : 

 

ه دلوقتي/الآن أهو ، أثار من ذلك العذاب موجودة في المنطقة  )و لقد تركنا منها آية( اللي انا بقول

دي ، )و لقد تركنا منها آية بينة( ظاهرة ، )لقوم يعقلون( يتدبرون ، يتعظون ، اللي هم إيه؟  

مستبصرين ، اللي هم إيه؟ استبصروا حال الأمم و عقاب الأمم بعد أن كذبت الأنبياء ، و بعد أن  

اذ بالله ، ده معنى يعقلون و معنى مستبصرين ، يعني إيه؟ حكايات  إيه؟ غلبت الفواحش و العي 

الأمم إتقالت/قيلت لهم ، سمعوها ، اطلعوا عليها ، تمام؟ فأصبحوا مبصرين بتلك النهايات السيئة  

 لتلك الأمم المكذبة . 

 

 َ وَارْجُوا الْيوَْمَ الآخِرَ وَلا تعَْثوَْا فِي الأرَْضِ }وَإِلَى مَدْينََ أخََاهُمْ شعَُيْب ا فقََالَ يَا قوَْمِ اعْبُدُوا اللََّّ

 مُفْسِدِينَ{ : 

 

)و إلى مدين أخاهم شعيبا ( مدين ، قبيلة مدين ربنا بعث لهم نبي ، من ضمن الأنبياء اللي كانت  

اتبعثت للمنطقة دي : شعيب ، تمام؟ اللي هو كان إيه؟ مهمته إنه يقول لهم ماتغشوش/لا يغشوا  

ة ، دي أهم حاجة قالها ساعتها يعني ، )فقال يا قوم اعبدوا الله و ارجوا اليوم الآخر(  في التجار

اعرفوا إنه في يوم الدينونة ، تمام؟ ، اتقوا الله و أحسنوا ، )و لا تعثوا في الأرض مفسدين(  

  يعني لا تشُيعوا أثار السيئات لأن السيئة هي كالافعى ، لأنها الوجه الآخر للشيطان ، الوجه

الآخر للشيطان إيه؟ الأفعى ، سام و العياذ بالله ، و مستتر و هكذا الشيطان يوسوس و هو سام ،  

)و لا تعثوا( )و لا تعثوا في الأرض مفسدين( تعثوا : العين هنا إيه؟ لعاعة ، و الثاء : صوت  

 إيه؟ الأفعى و صوت الإندهاش ، )و لا تعثوا في الأرض مفسدين( لا تفسدوا في الأرض .

 

جْفَةُ فَأصَْبَحُوا فِي دَارِهِمْ جَاثمِِينَ{ :   }فكََذَّبوُهُ فَأخََذَتهُْمُ الرَّ

 

)فكذبوه( مباشرة كده ، لم يطيعوه يعني ، )فاخذتهم الرجفة( الرجفة : وباء يجعلهم يرتجفون و  

 ماتوا على أثرها ، )فأصبحوا في دارهم جاثمين( جثث راقدة ميتة . 

 

سَاكِنهِِمْ وَزَيَّنَ لهَُمُ الشَّيْطَانُ أعَْمَالهَُمْ فصََدَّهُمْ عَنِ السَّبيِلِ وَكَانوُا  }وَعَاد ا وَثمَُودَ وَقَ  ن مَّ د تَّبيََّنَ لكَُم مِّ

 مُسْتبَْصِرِينَ{ : 
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)و عادا و ثمود و قد تبين لكم من مساكنهم( قوم عاد و قوم ثمود ، تمام؟ عاد اللي هم قوم هود ،  

نوا في الجزيرة العربية ، و مدين برضو/أيضا  كانت في الجزيرة  صح؟ و ثمود قوم صالح ، كا

العربية ، شمال غرب الجزيرة ، تمام؟ )و قد تبين لكم من مساكنهم( اللي هم إيه؟ ربنا أرسل  

عليهم عذاب و تدمير ، )و زين لهم الشيطان أعمالهم( كل الأمم التي تقع في المعاصي و الشرك  

يكون بتزيين من الشيطان ، تمام؟ بالتدريج ، )فصدهم عن السبيل(    و الفواحش و العياذ بالله ،

أي عن الصراط المستقيم و التوحيد ، مع أنهم كانوا مستبصرين بقى ، )و كانوا مستبصرين( هم  

كانوا على إطلاع ، على إيه؟ أثار عذاب الله عز و جل الأمم المكذبة ، لكنهم لم يتعظوا و لم  

 ه أي سؤال تاني؟ . يأخذوا العِبرة ، حد عند 

 

 ○ و أثناء تصحيح نبي الله الحبيب يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم لتلاوتنا ، قال لنا : 

 

كلمة )سيء بهم و ضاق بهم ذرعا ( : )سيء( يعني إيه؟ أحس إنه في أمر سيّء هينتج نتيجة   -   

الزيارة دي ، كذلك )ضاق بهم ذرعا ( يعني أسباب دفاعه عنهم أصبحت ضيقة لأنه خاف إن  

لقرية يجتمعوا على بيته و على ضيوفه ، لأن الذريعة إيه؟ هي إيه؟ المبرر ، كذلك الذريعة  أهل ا

من إيه؟ من الذراع و القوة يعني و العضد ، تمام؟ فأصبح هنا إيه؟ خايف يحصل أمر سيّء  

نتيجة الزيارة دي لضيوفه يعني ، قال إن هو إيه؟ ماعندهوش/ليس عنده مبرر إيه؟ يطرد به  

؟ القوم و يصدهم عن إيذاء أؤلئك الضيوف ، تمام؟  فحس/فأحس إن هو إيه؟ عاجز و  أؤلئك إيه

ضعيف أمام الإيه؟ أمام قومه ، فهنا الملايكة طمنته/طمئنته ، قالت له إيه؟ )و قالوا لا تخف و لا  

تحزن إنَّا منجوك و أهلك إلا امرأتك كانت من الغابرين ¤ إنَّا منزلون على أهل هذه القرية  

  من السماء بما كانوا يفسقون( تمام؟ يالله/هيا يا أسماء))لتقرأ الوجه المبارك(( . رجزا  

و من تصحيح نبي الله لتلاوتنا ، أن قال : )ولقد تركنا( : لأ ، هنا إدغام جناس ، الدال و   -   

ل  التاء من نفس المخرج و الدال ماعليهاش/ليس عليها سكون فبالتالي لا تقلقل ، فبالتالي ده دلي

 على إدغام الجناس فنقول )ولقد تركنا( . 

__ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 
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و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن   و الحمد لله رب العالمين .

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

           قرون السنين أجمعين . آمين .

 

 

 

 ========================= 

 

 

 

 م 4:48اليوم، الساعة 

 م  4:48

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1QoWTWnfTSWTJsvBeSKJlVNM9DjNnv-

KB/view?usp=drivesdk 

 mp3.٢٠٢٢=١١=١١صلاة الجمعة 

 لقد أرسلت 

 الحمد لله وحده 
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 درس القرآن و تفسير الوجه الثالث من العنكبوت .  

 

 ::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 
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شرح لنا سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم أثناء جلسة التلاوة المباركة من أحكام التلاوة ؛  

العنكبوت ، و أجاب على أسئلتنا  صفات الحروف , ثم قام بقراءة الوجه الثالث من أوجه سورة 

 بهذا الوجه . 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

لتلاوة و رفيدة  عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الثالث من أوجه سورة العنكبوت ، و نبدأ بأحكام ا

: 

 

 صفات الحروف : 

 

 القلقلة : حروفها مجموعة في )قطب جد( . 

 الهمس : حروفه مجموعة في )حثه شخص فسكت( . 

 التفخيم : حروفه مجموعة في )خص ضغط قظ( . 

اللام : تفخم و ترقق : إذا كان ما قبلها مفتوح و مضموم تفخم , و إذا كان ما قبلها مكسور ترقق  

 تفخم و ترقرق و ممنوع التكرار .  , و كذلك الراء 

 التفشي : حرفه الشين . 

 الصفير : حروفه )الصاد , الزين , السين( . 

 النون و الميم المشدتين تمد بمقدار حركتين . 

 أنواع الهمزة : همزة وصل , همزة قطع , همزة المد . 

 الغنة : صوت يخرج من الأنف . 

__ 

 

 سة بشرح الوجه لنا فقال : و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجل

 

- في هذا الوجه العظيم المبارك من سورة العنكبوت يكُمل ربنا سبحانه و تعالى قصة إبراهيم 

 .  -عليه السلام 
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ُ مِنَ النَّارِ إنَِّ فِي ذلَِكَ  قوُهُ فَأنَجَاهُ اللََّّ ات  لِّقوَْم   لَآيَ  }فمََا كَانَ جَوَابَ قوَْمِهِ إِلاَّ أنَ قَالوُا اقْتلُوُهُ أوَْ حَرِّ

 يؤُْمِنوُنَ{ : 

 

)فما كان جواب قومه إلا أن قالوا اقتلوه أو حرقوه( ، فما كان جواب قوم إبراهيم على دعوته  

لهم بالتوحيد و على نبذ الأوثان ، طبعا  كانوا هم بيتاجروا من خلال هذه الأوثان و تلك الصناعة  

جواب قومه إلا أن قالوا اقتلوه( قالوا ده هيُفسد  و تلك التجارة و تلك الدنيا الفانية ، )فما كان  

علينا دنيانا ، نقتله أو نحرقه ، )فأنجاه الله من النار( قالوا إيه؟ نُقيد/نوقد نار ، حفرة كبيرة و بعد  

كده نيجي/نأتي نلقي إبراهيم فيها عشان يكون عِبرة لغيره ، عشان محدش/لا أحد يتمرد على  

لي إحنا/نحن أقمناه ، و بكل بساطة ربنا أطفأ النار دي إما بالأمطار  إيه؟ على النظام الدنيوي ال

أو أنه نَبَّه إبراهيم فهاجر من ذلك المكان فأنجاه الله ، أيا  كان ، المهم أن الله سبحانه و تعالى  

أنجاه ، )إن في ذلك لآيات لقوم يؤمنون( في آيات ، آيات عظيمة للذي يتدبر ، يعلم أن الله  

ه , و يفهم رسائل الله عز و جل الظاهرة و الباطنة ، يعرف ربنا بالتالي الإنسان ،  متصل بعباد

ربنا بيتكلم ، المؤمن المتصل بالله عز و جل يفهم ذلك الكلام ، الكلام ده إما أن يكون صوت ،  

  إما أن يكون رؤيا ، إما أن يكون إشارة أو كلها مجتمعة ، و هذا هو كلام الله و هذا هو وحي الله

 ، و هي درجات متنوعة . 

 

نْيَا ثمَُّ يوَْمَ الْقِ  وَدَّةَ بَيْنكُِمْ فِي الْحَيَاةِ الدُّ ِ أوَْثاَن ا مَّ ن دُونِ اللََّّ يَامَةِ يكَْفرُُ بعَْضُكُم  }وَقَالَ إِنَّمَا اتَّخَذْتمُ مِّ

ن نَّ  ا وَمَأوَْاكُمُ النَّارُ وَمَا لكَُم مِّ  اصِرِينَ{ : بِبعَْض  وَيَلْعنَُ بعَْضُكُم بعَْض 

 

)و قال إنما اتخذتم من دون الله أوثانا  مودة  بينكم في الحياة الدنيا( يعني الشرك اللي إنتو بتعملوه  

ده و صناعة الأصنام و بيعها فيما بينكم ، إنتو بتعملوها بتجاملوا بعض ، بتجاملوا بعض على  

الصمد ، و هو واجههم بحقيقة  حساب مين؟ على حساب الإله الحقيقي الله الواحد الأحد الفرد 

إيه؟ بحقيقة عقيدتهم و مشاعرهم ، )و قال إنما اتخذتم من دون الله أوثانا ( يعني آلهة وثنية مزيفة  

، )مودة  بينكم( بتتوددوا لبعض إنكم بتبيعوا لبعض آلهة بعض ، )في الحياة الدنيا( يعني اخترتوا  

قد فيه و التاني بيصنعهوله/بيصنعه له و بيبيعه ،  الدنيا و بتجاملوا بعض ، كل واحد عنده إله معت 

ف دي حياة؟؟! و دي عقيدة؟!! ، )ثم يوم القيامة يكفر بعضكم ببعض( مين الأمم الشبيهة بالأمة  

دي؟ الأمم الكافرة الموجودة فين/أين؟ في العراق ، تمام؟ اللي هي الحضارة السومرية مثلا  أو  

ة أو الإيه؟ الفارسية القديمة أو المصرية القديمة أو الهندية  الرومانية القديمة ، اليونان القديم

القديمة ، كل دي كان عندهم تعدد آلهة ، يعني بيعتقدوا بإيه؟ بتعدد الآلهة و ده إيه؟ إعتقاد باطل  

زَيَّنَهُ الشيطان لبني البشر ، فأتت الأنبياء لكي تطهر هذا الإعتقاد و تصفي التوحيد و ترجعه إلى  

د سبحانه و تعالى ، فيكون إيه؟ التوحيد إيه؟ مصفى ، ثم يطول الزمن و يتطاول  الحق الواح

الزمن و يبدأ الشيطان بالتدريج يُبطل التوحيد على مر القرون و العياذ بالله تعالى ، تمام؟ ، )و  

قال إنما اتخذتم من دون الله أوثانا  مودة  بينكم في الحياة الدنيا ثم يوم القيامة يكفر بعضكم  

ببعض( يعني وقت الحقيقة بقى و وقت الجد يوم القيامة ، يوم الدينونة ، كل واحد هيتبرأ من  

التاني ، )يكفر بعضكم ببعض( كل واحد يغطي نفسه عن التاني ، كل واحد إيه؟ يهرب من  
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التاني ، مش كده بس/فقط! : )و يلعن بعضكم بعضا ( كل واحد إيه؟ يسخط على التاني ، و إيه؟  

تاني ده اللي أضله يطُرد من رحمة إيه؟ من رحمة الله عز و جل بشؤم ذلك الذنب ، )و  يتمنى ال 

يلعن بعضكم بعضا  و مأواكم النار( النار هي التي إيه؟ ستحتويكم و تؤويكم في عذاب مهين ،  

 )و ما لكم من ناصرين( محدش/لا أحد هينصركم ضد ربنا سبحانه و تعالى . 

 

  إِنِّي مُهَاجِر  إلَِى رَبِّي إِنَّهُ هوَُ الْعزَِيزُ الْحَكِيمُ{ : }فَآمَنَ لَهُ لوُط  وَقَالَ 

 

)فآمن له لوط( لوط كان من أقارب إبراهيم في العراق ، آمن بدعوة إبراهيم ، لأنه كان مُخلص  

و كان صاحب قلب نقي ، تمام؟ ، )و قال إني مهاجر إلى ربي إنه هو العزيز الحكيم( مين اللي  

؟ أيوا/نعم ، إبراهيم و بالتالي لوط و المؤمنين معه ، )و قال إني مهاجر إلى  قال؟؟ حد يعرف؟

ربي إنه هو العزيز الحكيم( ربنا عزيز و يعُطي العزة للمؤمنين ، و حكيم فيعُطي الحكمة  

 للمؤمنين ، تمام؟ فهاجروا فين/أين؟ هاجروا لفلسطين ، الأرض المقدسة . 

 

نْيَا وَإنَِّهُ فِي  }وَوَهَبْنَا لَهُ إِسْحَاقَ وَيعَْ  ةَ وَالْكِتاَبَ وَآتيَْنَاهُ أجَْرَهُ فيِ الدُّ يَّتِهِ النُّبوَُّ قوُبَ وَجَعَلْنَا فِي ذرُِّ

الِحِينَ{ :   الآخِرَةِ لمَِنَ الصَّ

 

)و وهبنا له إسحاق( إدينا/أعطينا إسحاق لإبراهيم ، )و يعقوب( يعقوب ابن إسحاق ، )و جعلنا  

ية إبراهيم أنبياء زي/مثل يوسف ، زي/مثل موسى ، تمام؟ بعد كده إيه؟  في ذريته النبوة( في ذر

عيسى ، تمام كده؟ طبعا  إسماعيل من ذريته مين؟ أنبياء أمة محمد صلى الله عليه وسلم ، طبعا  و الذرية تعني هنا  

إيه؟ الذرية المادية و كذلك الذرية الروحية ، تمام؟ لأننا أبناء الأنبياء ، )و وهبنا له إسحاق و  

علنا في ذريته النبوة و الكتاب( الرسالة يعني ، )و آتيناه أجره في الدنيا( يعني  يعقوب و ج

أعطيناه حياة حسنة في الدنيا ، )و إنه في الآخرة لمن الصالحين( في الآخرة من الصالحين  

 الذين سيُجزون بالجنة . 

 

نَ الْعَالمَِينَ{ : }وَلوُط ا إِذْ قَالَ لِقوَْمِهِ إِنَّكُمْ لَتأَتْوُنَ الْفَاحِشَةَ مَا سَ   بَقكَُم بهَِا مِنْ أحََد  مِّ

 

)و لوطا  إذ قال لقومه إنكم لتأتون الفاحشة( لوط إيه؟ استوطن في مكان في فلسطين و دعا قومه  

إلى التوحيد ، و لكن بعد فترة وجد أن إيه؟ القوم الموجودين في فلسطين دول/هؤلاء بيفعلوا  

، )و لوطا  إذ قال لقومه إنكم لتأتون الفاحشة ما سبقكم بها   فاحشة و هي الشذوذ الجنسي ، تمام؟

من أحد من العالمين( يبقى ده كان أول مكان أو أول مجتمع يُقام فيه هذه إيه؟ الفاحشة و العياذ  

 بالله . 
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جَالَ وَتقَْطَعوُنَ السَّبِيلَ وَتأَتْوُنَ فِي ناَدِيكُمُ المُْنكَرَ  فمََا كَانَ جَوَابَ قوَْمِهِ إِلاَّ أنَ  }أئَِنَّكُمْ لتَأَتْوُنَ الرِّ

ادِقيِنَ{ :  ِ إنِ كُنتَ مِنَ الصَّ  قَالوُا ائْتنَِا بعَِذَابِ اللََّّ

 

)أئنكم لتأتون الرجال و تقطعون السبيل( يعني الرجال بإيه؟ بيحبوا بعض ، )و تقطعون السبيل(  

ه الحياة ، إحنا/نحن عارفين في  يعني تقطعوا سبيل التكاثر و التطور الذي إيه؟ سَنَّه الله في هذ

مقالة كشف السر ، عرفنا بأمر من الله عز و جل و وحي من الله عز و جل أن التطور كان على  

مراحل ، و عرفنا   ٦مراحل ، كذلك أنواع التكاثر في بني الإنسان  جات/أتت على ست/ ٦ست/

مش متطور من الشمبانزي  إن الإنسان هو طور بذاته مستقل عن كافة إيه؟ الكائنات الأخرى ، 

مثلا  أو كده ، لأ ، هو إيه؟ قريب ، يعني فيه جينات قريبة من إيه؟ جينات الشمبانزي ، و لكن  

الإنسان متطور إيه؟ في سلسلة خاصة من إيه؟ منذ الخلية الأولى ، منذ الخلية الأولى ، سلاسل  

لي اللي هو بعثت فيه النبوة بقى  إيه؟ متعاقبة عبر ملايين السنين ، حتى تشكل إيه؟ الإنسان الحا 

ألف سنة ، بعد إيه تزاوج إيه؟   ١٣، من تقريبا  إيه؟ الإنسان الحالي بتاعنا ده متشكل تقريبا  من 

أنواع كثيرة من البشر ، تمام؟ و تشكلهم و تطورهم عبر الزمان ، في هذه السلسلة بقى اللي هي  

إيه؟ إصطفى الأنبياء ، تمام؟ ، أول واحد   هوموسابينوس ، اللي إحنا/نحن فيها دلوقتي ، ربنا

، ثم بعد ذلك إيه؟ جرت سلسلة النبوة ، ربنا أجراها بعد أن إيه؟   -عليه السلام -اصطفاه كان آدم 

الإنسان أصبح يستحق الوصال و الوحي و التكليف ، تمام؟ ، )أئنكم لتأتون الرجال و تقطعون  

روا بالمعصية ، النادي اللي هو إيه؟ المجتمع أو  السبيل و تأتون في ناديكم المنكر( يعني تجاه

إجتماع البشر ، المنكر يعني بتجاهروا بالمعصية ، )فما كان جواب قومه إلا أن قالوا ائتنا  

بعذاب الله إن كنت من الصادقين( بيستهزؤا بإيه؟ ب لوط ، لما هو قال لهم إن الفاحشة دي  

ستجلب غضب الله و عذابه ، و هم هنا إيه؟ بادروا  بتستلزم الشؤم و النحس و العياذ بالله ، و ت

بالإستهزاء و الجحود و التحدي ، و قالوا له : )قالوا ائتنا بعذاب الله إن كنت    -عليه السلام-لوط 

 من الصادقين( ف هنا بقى إيه؟ دعى عليهم . 

 

 }قَالَ رَبِّ انصُرْنِي عَلَى الْقوَْمِ الْمُفْسِدِينَ{ : 

 

عليهم : )قال رب انصرني على القوم المفسدين( ربنا انصرني على   ف هنا بقى إيه؟ دعى

هؤلاء المفسدين الغير المصلحين ، لجأ إلى الله عز و جل ، و عاوز أقول كلمة بمناسبة هنا إيه؟  

الدعاء و إستجابة الدعاء ، قلنا قبل كده إنه في أربعة أدلة على وجود الله عز و جل ؛ أول حاجة  

تحقق النبوءات ، اتنين : استجابة الدعاء ، تلاتة : حتمية بدء الخلق من العدم ،  : بعث الأنبياء و  

أربعة : الثواب و العقاب في الدنيا قبل الآخرة ، خلي بالك ، ربنا قال )و لا يظلم ربك أحد( ،  

أؤكد لكم بكل ما تعني هذه الكلمة من معنى ، إن كل إنسان على وجه الارض ، ربنا حقق له  

عة الإيه؟ الشروط بشكل أو بآخر ، إزاي/كيف؟ هأقول لك : على الأقل في مرة في  هذه الأرب

حياته أو عدة مرات ، ربنا حقق له نبوءة معينة أو إداله/أعطاه رؤيا و خلاه/جعله يشوفها تحقق  

، ف دي هنا إيه؟ تحقق الشرط الأول اللي هو بعث الأنبياء و تحقق النبوءات يعني الإنباء ، لأن  

يعني الإنباء عن أمر قادم أو أمر حاضر أو أمر ماضي من خلال الوحي ، إتنين :   النبوة 

استجابة الدعاء ، لا بد مرة أو عدة مرات إن الإنسان ده دعى الله ، فربنا حقق له دعاءه ، و  

الدعاء ده ممكن يكون بإيه؟ باللسان أو بالقلب ، لأن الأمنية دعاء برضو ، يبقى هنا تحقق  
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ي ، تلاتة : بدء الخلق من العدم ، أيّ إنسان يتدبر و يتفكر يعلم أن الذي بدأ الخلق  الشرط التان

هو الموجد واجب الوجود و هو الله ، أربعة : لازم كل إنسان في حياته يعرف إن هو/أنه تم  

إثابته من الله عز و جل على أمر حسن فعله ، كذلك يتأكد و يتيقن بينه و بين نفسه أنه تم عقابه  

الله عز و جل على فعل سييء فعله فهو يعلم ذلك ، لابد تتحقق الأربعة المفاهيم دي في حياة  من 

كل إنسان ، لأن الله سبحانه و تعالى لا يظلم أحدا  ، )و ما كان ربك بظلّام  للعبيد( ، تمام؟ ، لازم  

و إسمه   الأربعة الشروط دول/هذه تتحقق ، مثال : واحد من إيه؟ رجل صالح بار من أمة محمد 

إيه؟ الدكتور مصطفى محمود ، الراجل/الرجل ده كان ملحد في الأول ، ليه؟ ألحد ليه؟ بسبب  

إيه؟ المشايخ اللي هم ابتعدوا عن نهج القرآن الكريم و امتلأ دينهم بالخرافات و الأساطير ،  

عد  تمام؟ و كان فيهم أي من هولاء المشايخ إيه؟ من هو سيء الأخلاق و العياذ بالله ، ق

سنة و بعد كده قعد يحكيلنا بقى ، من ضمن الحكايات اللي حكاها و من غير هو ما   ٣٠تلاتين/

يعرف ، هو مايعرفش/لا يعرف إني قايل الشروط الأربعة دول/هذه ، بس/لكن هو من ضمن  

كتاباته و حكاياته ذكر الأمور الأربعة دي دون أن يشعر ، أول حاجة : ذكر كده مرة ، كان  

ل به و هو نايم بالتليفون و قال له إيه؟ إنت نايم ، قال له آآه/نعم ، قال له خلاص  واحد بيتص

اتصل بك كمان شوية ، قال له : لأ ، كمل الكلام ، قال له : لأ ، خلاص أتصل بك كمان شوية ،  

فأقفل التيلفون و نام تاني مصطفى محمود فشاف/رأى في الرؤيا ، في الرؤيا ، الراجل ده اللي  

به مع واحد تاني بالإسم بيتكلموا في حاجات معينة في مكان معين في القاهرة ، و بعد  اتصل 

كده  بالليل اتصل به تاني و قال له : تخيل ده أنا شوفتك/رأيتك في الحلم بتعمل كذا كذا و بتتكلم  

لا   مع الشخص الفلاني و بتقولوا كذا كذا كذا في المكان الفلاني ، قال له : إزاي/كيف؟؟؟ ده فع

ده اللي حصل ، فهنا حدثت له صدمة ، إنه أصبح عنده  جلاء بصري و  جلاء سمعي  ، ف  

دي تعتبر نبوءة ، إنباء ، بس/فقط ، و ماحصلتهوش/لم تحصل له أي حاجة بعد كده ، هو على  

ء  أد/قدر قدرته ربنا إداله/أعطاه و بَيَّن له ، ف ده دليل ، تحقق النبوءات ، اتنين : استجابة الدعا

، مرة هو كان هو عنده حصوة في الكلى مصطفى محمود و بعد كده إيه؟ كان تعبان جدا  ف  

راح/ذهب صلى ركعتين و دعا الله عز و جل بإخلاص و خشووع ، فما كان من بعد الركعتين  

إلا أن الإيه؟ الحصى نزل زي/مثل الرمل كده في البول في الحمام ، ربنا شفاه من المرض 

اكنش/لم يكن عارف إيه؟ يُشفى منه ، يبقى هنا شاف أثر الدعاء ، استجابة الدعاء  الكَلوَي ده ، م

، تلاتة : حتمية بدء الخلق من العدم ، هو أصلا  حلقاته كلها و معظمها تتكلم عن بدء الخلق من  

العدم و إن إيه؟ إن الخلق ده بيدل على الخالق ، أربعة : الثواب والعقاب في الدنيا قبل الآخرة ،  

هو عارف إن بسبب ذنوبه حصل له إيه ، و بسبب إحسانه جُزي بإيه ، تمام؟ ف هنا الأربعة  

الشروط تحققت لواحد من أمة محمد ، و مش شرط يكون من أمة محمد بس/فقط ، أي إنسان  

تتحقق له الأربعة الشروط دول/هذه ، لكن مين بقى اللي هيستجيب؟؟ اللي هيستجيب هو  

 سؤال تاني؟ . المُحسن ، حد عنده أي 

__ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 
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أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على 

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

         قرون السنين أجمعين . آمين .
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 اشهد ان محمدا رسول الله

 حى على الصلاة 

 حى على الصلاة 

 حى على الفلاح 

 حى على الفلاح 

 الله اكبر الله اكبر 

 لا اله الا الله

اللهم رب هذه الدعوة التامة ، والصلاة القائمة ، آت محمدا  ثم دعا نبي الله بالدعاء التالي :  

 الوسيلة والفضيلة ، وابعثه اللهم مقاما محمودا الذي وعدته .

  –الحمد لله وحده  – ثم قام سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام خطيبا فقال : الحمد لله 

ن أنبياء عهده وبعد ; لدينا اليوم إكمال  الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد ومن تبعه م 

لحديث المسيح الموعود عليه الصلاة والسلام من كتاب سر الخلافة ، يقول الإمام المهدي  

الحبيب : فانظر كيف تم وعد الخلافة مع جميع لوازمه وإماراته في الصدّيق، فانظر كيف تم  

 الله أن يشرح صدرك لهذا التحقيق،  وعد الخلافة مع جميع لوازمه وإماراته في الصدّيق، وادْعُ

وتدبَّرْ كيف كانت حالة المسلمين في وقت استخلافه، وقد كان الإسلام من المصائب كالحريق،  

ثم ردّ الله الكرّة على الإسلام وأخرجه من البِير العميق، وقُتلِ المتنبئون بأشدّ الآلام، وأهُلكَ  

وف  كانوا فيه كالميتين. وكان المؤمنون يستبشرون المرتدون كالأنعام، وآمن الله المؤمنين من خ

بعد رفع هذا العذاب، ويهنّئون الصدّيق ويتلقونه بالترحاب، ويحمدونه ويدعون له من حضرة  

رب الأرباب، وبادروا إلى تعظيمه وآداب تكريمه، وأدخلوا حبَّه في تامورهم، واقتدوا به في  

طرهم، وسقوا نواضرهم، وزادوا حبًّا، وودّوا  جميع أمورهم، وكانوا له شاكرين. وصقلوا خوا

وطاوعوه جهد ا وجِدًّا، وكانوا يحسبونه مبارك ا ومؤيّدا كالنّبيين. وكان هذا كلّه من صدق الصدّيق  

 واليقين العميق. 

ووالله إنه كان آدم الثاني للإسلام، والمظهر الأول لأنوار خير الأنام، وما كان نبيا ولكن كانت  

سلين؛ فبصدقه عادت حديقة الإسلام إلى زخرفه التام، وأخذ زينتهَ وقرُّتهَ بعد  فيه قوُى المر

صدمات السهام، وتنوعت أزاهيره وطهُّرت أغصانه من القَتام، وكان قبل ذلك كميت  نُدِبَ،  

بَ، وأليمِ أنواعِ تعب ، وحريقِ هاجرة  ذاتِ لهب ، ثم نجّاه   بَ وذبيح جُوِّ وشريد جُدِبَ، وجريح نوُِّ

 من جميع تلك البليّات، واستخلصه من سائر الآفات، وأيدّه بعجائب التأييدات حتى أمََّ الملوكَ  الله

ومَلِكَ الرقاب، بعدما تكسَّرَ وافترش التراب، فزُمّتْ ألسنة المنافقين وتهللَّ وجه المؤمنين. وكل  

الفاسقين. وكان  نفس حمدت ربه وشكرت الصدّيق، وجاءته مطاوع ا إلا الزنديق، والذي كان من  

 كل ذلك أجرَ عبد  تخيَّرَه الله وصافاه ورضي عنه وعافاه، والله لا يضيع أجر المحسنين. 

فالحاصل أن هذه الآيات كلهّا مُخبرة عن خلافة الصدّيق، وليس لها محمل  آخر فانظر على وجه  

 التحقيق، واخش الله ولا تكن من المتعصبين. 

لأنباء المستقبلة لتزيد إيمان المؤمنين عند ظهورها، وليعرفوا  ثم انظر أن هذه الآيات كانت من ا

مواعيد حضرة العزة، فإن الله أخبر فيها عن زمان حلول الفتن ونزول المصائب على الإسلام  

بعد وفاة خير الأنام، ووعد أنه سيستخلف في ذلك الزمن بعضا من المؤمنين ويؤمِنهم من بعد  
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الزمن بعضا من المؤمنين ويؤمِنهم من بعد خوفهم، ويمكّن   خوفهم، ووعد أنه سيستخلف في ذلك 

دينه المتزلزل ويهلك المفسدين. ولا شك أن مصداق هذا النبأ ليس إلا أبو بكر وزمانه، فلا تنكر  

وقد حصحص برُهانه. إنه وجد الإسلام كجدار يريد أن ينقضّ من شر أشرار، فجعله الله بيده  

يه فوج مطيعون كعبيد. فانظر هل تجد من ريب في هذا،  كحصن مشيد له جدران من حديد، وف

 أو يسوغ عندك إتيان نظيره من زُمر آخرين؟

وإني أعلم أن بعض الشيعة يخاصم أهل السُنّة في هذا المقام، وقد تمادت أيام الخصام، وربما  

انتهى الأمر من مخاصمة إلى ملاكمة ومقاتلة، وأفضتْ إلى محاكمة ومرافعة. وأتعجب على  

لشيعة وسوء فهمهم، وأتأوّه لإفراطِ وهمهم، قد تجلّت لهم الآيات وظهرت القطعيات، فيفرّون ا

ممتعضين ولا يتفكرون كالمنصفين. فها أنا أدعوهم إلى أمر  يفتح عينهم، وسواء بيننا وبينهم، أن  

نحاضر في مضمار، ونتضرع في حضرة رب قهار، ونجعل لعنة الله على الكاذبين. فإن لم  

أثر دعائي إلى سَنة، فأقبل لنفسي كل عقوبة، وأقُرّ بأنهم كانوا من الصادقين، ومع ذلك   يظهر

أعطي لهم خمسة آلاف من الدراهم المروجة، وإن لم أعُطِ فلعنة الله عليّ إلى يوم الآخرة. وإن  

 شاءوا فأجمع لهم تلك الدراهم في مخزن دولة البريطانة، أو عند أحد من الأعزّة. بيد أني لا 

أخُاطب كلّ أحد من العامّة، إلا الذي ينسج رسالة على منوال هذه الرسالة. وما اخترتُ هذا  

المنهج إلا لأعلم أن المباهل المناضل من أهل الفضيلة والفطنة، لا من الجهَلة الغمُر الذين ليس  

ي هو  لهم حظ وافر من العربية، فإن الذي حل محل الأنعام لا يستحق أن يؤثرَ للإنعام، والذ

كالجِمال، لا يليق أن يجلس في مجالس الحسن والجَمال، ومن تعرض للمنافثة لا بد له من  

المشابهة. فمن لم يكن مثلي أنبلَ الكُتاّب فليس هو عندي لائقا للخطاب. ثم لما بلغتُ قنُّةَ هذا  

أن أناضل كل  المقام المنيع، فضلا من القدير البديع، أحبُّ أن أرى مثلي في هذه الكرامة، وأكره 

أحد من العامة، فإنه فيه كسر شأني، فإنه فيه كسر شأني، وعار لعلوّ مكاني، فلا أكلمّه أبد ا، بل  

 أعرض عن الجاهلين . 

وعُلمّتُ أن الصدّيق أعظم شأنا وأرفع مكانا من جميع الصحابة، وهو الخليفة الأوّل بغير  

يا عِدا الثقافة أن مصداقها غيره بعد  الاسترابة، وفيه نزلت آيات الخلافة، وإن كنتم زعمتم 

عصره فأتْوا بفصّ خبره إن كنتم صادقين. وإن لم تفعلوا ولن تفعلوا فلا تكونوا أعداء الأخيار،  

واقطعوا خصاما متطائر الشرار. وما كان لمؤمن أن يركن إلى اشتطاط اللدد، ولا يدخل باب  

دعواه، وإذا استعَْدى فأعْداه وأرى الآياتِ  الحق مع انفتاح السدد. وكيف تلعنون رجلا أثبت الله 

لعَدْواه، وطَرَّ مكر الماكرين، وهو نجّى الإسلام من بلاء  هاضَ وجور  فاضَ، وقتلَ الأفعى  

 النضناضَ، وأقام الأمن والأمان، وخيّب كل من مان، بفضل الله رب العالمين. 

على أعناق المسلمين، ولا   وللصدّيق حسنات أخُرى وبركات لا تعُدّ ولا تحُصى، وله منن  

ينكرها إلا الذي هو أوّل المعتدين. وكما جعله الله موجبا لِأمَن المؤمنين ومِطفاء  لنيران الكافرين  

والمرتدين، كذلك جعله مِن أوّل حُماة الفرقان وخدام القرآن ومُشيعي كتاب الله المبين. فبذل  

محبوب الرحمنِ، وهملتْ عيناه لمواساة   سعيه حق السعي في جمع القرآنِ واستطلاع ترتيبه من

الدين ولا همول عين الماء المعين. وقد بلغت هذه الأخبار إلى حد اليقين، ولكن التعصب تعقَّرَ  

فِطنَ المتدبرين. وإن كنت تريد أصل الواقعات ولبّ النكات، فاربأ بنفسك أن تنظر بحيث يغشاك  

فَة مفتاح البركات، ولا ترحض عن القلب  درن التعصبات. وإياك وطرق التعسفات، فإن النصَ 

قشف الظلمة إلا نور العدل والنصفة. وإن العلوم الصادقة والمعارف الصحيحة رفيعة جدًّا  

كعرش حضرة الكبرياء، والنصفة لها كسلُّم الارتقاء، فمن كان يرجو حل المشكلات وقُنية  

 ق الظالمين. النكات، فليعمل عملا  صالحا ويتقّ التعسّفَ والتعصبات وطر
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ثم جلس سيدنا يوسف بن المسيح قليلا و دعا بسيد الاستغفار ) اللهم انت ربي لا اله الا انت  

خلقتني و انا عبدك و انا على عهدك و وعدك ما استطعت اعوذ بك من شر ما صنعت ابوء لك  

فقال : الحمد   بنعمتك عليّ و ابوء بذنبي فاغفر لي فانه لا يغفر الذنوب الا انت ( ثم تابع الخطبة

الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء عهده   –الحمد لله وحده   –لله 

وبعد يقول الإمام المهدي الحبيب : ومن حسنات الصدّيق ومزاياه الخاصة أنه خُصّ لمرافقة  

وأنيسه الخاص  سفر الهجرة، أنه خُصّ لمرافقة سفر الهجرة، وجُعل شريك مضائق خير البرية 

في باكورة المصيبة، ليثبت تخصّصه بمحبوب الحضرة. وسرُّ ذلك أنّ الله كان يعلم بأن الصدّيق  

أشجع الصحابة ومن التقاة وأحبهّم إلى رسول الله صلى الله عليه وسلم ومن الكمُاة، وكان فانيا  

من القديم أن يمونه   في حُبّ سيّد الكائنات، وكان فانيا في حُبّ سيّد الكائنات، وكان اعتاد

، وخُصّ باسم الصدّيق وخُصّ   ويراعي شؤونه، فأسلى به الله نبيَّه في وقت  عبوس وعيش بوس 

 باسم الصدّيق وقربِ نبي الثقلَين، وأفاض الله عليه خلعة )ثاَنِيَ اثْنَيْنِ(، وجعله من المخصوصين.

لك كان الصدّيق من  ومع ذلك كان الصدّيق من المجربين ومن زمر المتبصّرين. ومع ذ

المجربين ومن زمر المتبصّرين. رأى كثيرا من مغالق الأمور وشدائدها، وشهد المعارك ورأى  

مكايدها، ووطئ البوادي وجلامِدَها، وكم من مهلكة اقتحمها! وكم من سبل العوج قومها! وكم  

المراحل  من ملحمة قدمها! وكم من فتن عدمها! وكم من راحلة أنضاها في الأسفار، وطوى  

ا على الشدائد ومن المرتاضين. فاختاره الله   حتى صار من أهل التجربة والاختبار! وكان صابر 

لرفاقته مورد آياته، وأثنى عليه لصدقه وثباته، وأشار إلى أنه كان لرسول الله صلى الله عليه  

قَ درَّ الوفاء، ولأجل ذل ك اختيُرَ عند خطب  وسلم أوّل الأحبّاء، وخُلِقَ من طينة الحرّية وتفوَّ

خشَّى وخوف غشَّى، والله عليم حكيم يضع الأمور في مواضعها، ويُجري المياه من منابعها،  

فنظر إلى ابن أبي قحافة نظرة ، ومن عليه خاصة، وجعله من المتفردين، وقال وهو أصدق  

كَفرَُوا ثاَنِيَ اثنَْيْنِ إِذْ همَُا في الْغَارِ إِذْ يَقوُلُ  القائلين: )إِلا تنَْصُرُوهُ فَقَدْ نصََرَهُ اللهُ إِذْ أخَْرَجَهُ الَّذِينَ 

لِمَةَ الَّذِينَ  لِصَاحِبِهِ لا تحَْزَنْ إنَِّ اللهَ مَعَنَا فَأنَْزَلَ اللهُ سَكِينَتهَ عَلَيهِ وَأيَّدَهُ بجُِنوُد  لم ترََوْهَا وَجَعلََ كَ 

 ا وَاللهُ عَزِيز  حَكِيم (. كَفرَُوا السُّفْلَى وَكَلِمَةُ اللهِ هِيَ الْعلُْيَ 

فتدبَّرْ في هذه الآيات فهما وحزما، ولا تعُرض عمدا وعزما، وأحسِنِ النظر فيما قال رب  

العالمين. ولا تلج مقاحم الأخطار بسبّ الأخيار والأبرار وأحبّاء القهّار، فإن أنْفَسَ القربات تخيُّرُ  

العافية كفُّ اللسان والتجنب من السبّ   طرق التقاة والإعراض عن المهلكات، وأمتنَ أسبابِ 

والغيبة، والاجتناب من أكل لحم الإخوة. انظر إلى هذه الآية الموصوفة، أتثُني على الصدّيق أو  

تجعله مورد اللوم والمعتبة؟ أتعرف رجلا آخر من الصحابة الذي حُمد بهذه الصفات بغير  

سمُي صاحب ا لنبي الثقلين، وأشُرِكَ في فضل )إنِ  الاسترابة؟ أتعرف رجلا سمُّي )ثاَنِيَ اثْنَيْنِ( و

اللهَ مَعَنَا(، وجُعِل أحد  من المؤيّدين؟ أتعلم أحد ا حُمد في القرآن كمثل هذه المحمدة، أتعلم أحد ا  

حُمد في القرآن كمثل هذه المحمدة، وسفُر زحام الشبهات عن حالاته المخفية، وثبت فيه  

يّة أنه من المقبولين؟ ووالله، ما أرى مثل هذا الذكر الصريح  بالنصوص الصريحة لا الظنية الشكّ 

ثابت بالتحقيق الذي مخصوص بالصدّيق لرجل آخر في صحف رب البيت العتيق. فإن كنت في  

ا   شك مما قلت، أو تظن أني عن الحق ملتُ، فأتْ بنظير من القرآن، وأرِنا لرجل آخر تصريح 

 من الفرقان، إن كنت من الصادقين. 

 الصلاة.  وأقم

قام بلال اليوسفيين بإقامة الصلاة ، وقال نبي الله : " استووا استقيموا " وصلى نبي الله الجمعة  

 ركعتين قرأ في الركعة الأولى سورة الفاتحة وبداية سورة النحل . 
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حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ ِ رَبِّ  ١} بِسۡمِ ٱللََّّ لمَِينَ )( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ َـٰ حِيمِ )٢ٱلۡعَ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣( ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ    ( { ٧)ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ ا يُشۡرِكوُنَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ لَىَٰ عَمَّ َـٰ نَهۥُ وَتعََ َـٰ ِ فَلَا تسَۡتعَۡجِلوُهُُۚ سُبۡحَ (  ٢( أتَىََٰۤ أمَۡرُ ٱللََّّ

وحِ مِنۡ أمَۡرِهِۦ عَلَىَٰ مَن يشََاۤءُ مِنۡ عِبَادِهِۦۤ أنَۡ أنَذِرُوۤا۟   ىِٕكَةَ بِٱلرُّ
َـٰۤ لُ ٱلۡمَلَ ۤ أنََا۠ فَٱتَّقوُنِ يُنزَِّ هَ إِلاَّ َـٰ أنََّهۥُ لَاۤ إِلَ

وَ َٰ ٣) َـٰ ا يُشۡرِكوُنَ ) ( خَلقََ ٱلسَّمَ لَىَٰ عَمَّ َـٰ نَ مِن نُّطۡفَةࣲ فَإذَِا هوَُ  ٤تِ وَٱلۡأرَۡضَ بِٱلۡحَقُِّۚ تعََ َـٰ نسَ ( خَلقََ ٱلۡإِ

( 
ࣱ
بِين  ( { ٥خَصِيمࣱ مُّ

 وقرأ في الركعة الثانية سورة الفاتحة وسورة الفيل . 

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ حِيمِ )٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ  ٣( ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) عمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  طَ ٱلَّذِينَ أنَۡ ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ بِ ٱلۡفِيلِ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ( ألََمۡ يَجۡعلَۡ كَيۡدَهُمۡ فِی  ٢( ألَمَۡ ترََ كَيۡفَ فعَلََ رَبُّكَ بِأصَۡحَ

ا ٣تضَۡلِيلࣲ ) يلࣲ )٤أبَاَبِيلَ ) ( وَأرَۡسَلَ عَلَيۡهِمۡ طَيۡر  ن سِجِّ ( فَجَعلَهَُمۡ كَعصَۡفࣲ  ٥( ترَۡمِيهِم بِحِجَارَةࣲ مِّ

أۡكوُلِِۭ )  ( { ٦مَّ
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يقول سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام : السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته .  

 أذان . 

 : قام بلال اليوسفيين برفع الأذان  

 الله اكبر الله اكبر 

 الله اكبر الله اكبر 

 اشهد ان لا اله الا الله 

 اشهد ان لا اله الا الله 

 اشهد ان محمدا رسول الله

 اشهد ان محمدا رسول الله

 حى على الصلاة 

 حى على الصلاة 

 حى على الفلاح 

 حى على الفلاح 

 الله اكبر الله اكبر 

 لا اله الا الله

بالدعاء التالي : اللهم رب هذه الدعوة التامة ، والصلاة القائمة ، آت محمدا  ثم دعا نبي الله  

 الوسيلة والفضيلة ، وابعثه اللهم مقاما محمودا الذي وعدته .

  –الحمد لله وحده  – ثم قام سيدنا يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام خطيبا فقال : الحمد لله 

ى محمد ومن تبعه من أنبياء عهده وبعد ; لدينا اليوم إكمال  الحمد لله وحده و الصلاة و السلام عل

لحديث المسيح الموعود عليه الصلاة والسلام من كتاب سر الخلافة ، يقول الإمام المهدي  

الحبيب : ومن تظنى من الشيعة ومن تظنى من الشيعة أن الصدّيق أو الفاروق غصَب الحقوق،  

ف وأحبَّ الاعتساف، وسلكَ مسلك الظالمين. إن الذين  وظلم المرتضى أو الزهراء، فترَك الإنصا

تركوا أوطانهم وخلانهم وأموالهم وأثقالهم لله ورسوله، وأوُذوا من الكفار وأخُرِجوا من أيدي  

الأشرار، فصبروا كالأخيار والأبرار، واستخُلِفوا فما أترعوا بيوتهم من الفضة والعَين، وما  

هب واللُّجَين، بل ردوا كل ما حصل إلى بيت المال، وما جعلوا  جعلوا أبناءهم وبناتهم ورثاءَ الذ

أبناءهم خلفاءهم كأبناء الدنيا وأهل الضلال، وعاشوا في هذه الدنيا في لباس الفقر والخصاصة،  

وما مالوا إلى التنعم كذوي الإمرة والرياسة.. أيظَُنّ فيهم أنهم كانوا ينهبون أموال الناس  

الغصب والنهب والغارات؟ أكان هذا أثر صحبة رسول الله خيرِ  بالتطاولات ويميلون إلى 

الكائنات، وقد حمدهم الله وأثنى عليهم رب المخلوقات؟ كلا.. بل إنه زكّى نفوسهم وطهّر قلوبهم،  

ونوّر شموسهم، وجعلهم سابقين للطيبين الآتين. ولا نجد احتمالا ضعيفا ولا وهما طفيفا يخُبر  

إلى أدنى سيئاتهم، فضلا عن جزم النفس على نسبة الظلم إلى ذواتهم،   عن فساد نياتهم، أو يشير

ا مقسطين. ولو أنهم أعُطوا واديا من مال من غير حلال فما تفََلوا عليه وما   ووالله إنهّم كانوا قوم 

مالوا كأهل الهوى، ولو كان ذهبا كأمثال الرُبى، أو كمقدار الأرضين. ولو وجدوا حلالا من  
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في سبل ذي الجلال ومهمات الدين. فكيف نظن أنهم أغضبوا الزهراء لأشجار،   المال لأنفقوه 

وآذوا فلذة النبي كأشرار، بل للأحرار نيّات، ولهم على الحق ثبات، وعليهم من الله صلوات،  

 والله يعلم ضمائر المتقين. 

اء، فإنه  وإن كان هذا من نوع الإيذاء فما نجا أسد الله الفتى من هذا، بل هو أحد من الشرك

اختطب بنت أبا الجهل وآذى الزهراء. فإياك والاعتداء، وخُذِ الاتقاء ودَعِ الاعتداء ولا تتناولْ  

فضُالة الذين زاغوا عن المحجّة، وأعرضوا عن الحق بعد رؤية أنوار الحجّة، وكانوا على  

جهلات. وأقول    الباطل مصرّين. وإني أدلّك إلى صراط تنجيك من شبهات، فتدبَّرْ ولا تركَنْ إلى

لله وأرجو أن تنيب، ولو أسمع من بعضكم التثريب، ولا يهتدي عبد إلا إذا أراد الله هداه، ولا  

يرتوي أحد  إلا من سُقياه. إنه يرى قلبي وقلوبكم، وينظر قدمي وأسلوبكم، ويعلم ما في صدور  

 العالمين. 

خلافة الأصحاب الثلاثة ما ثبت من  فاعلم أيها العزيز أن حزب ا من علماء الشيعة ربما يقولون إن 

الكتاب والسُنّة، وأما خلافة سيدنا المرتضى وأسد الله الأتقى فثبت من وجوه شتى وبرهان أجلى،  

فلزم من ذلك أن يكون الخلفاء الثلاثة غاصبين ظالمين آلتين، فإن خلافتهم ما ثبتت من خاتم  

 النبيين وخير المرسلين. 

تدبرين الفارهين وعباد الله المتقين، أن ادعاء ثبوت خلافة سيدنا  أما الجواب فلا يخفى على الم 

المرتضى صلف  بحت  ما لحقه من الصدق سنا وزورةُ طيف، وليس معه شهادة من كتاب ربنا  

الأعلى، وليس في أيدي الشيعة شمّة  على ثبوت هذا الدعوى، فلا شك أن خلافته عاري الجلدة  

سبروت، ولو كان عليٌّ بحرَ الأنوار ومستغنيا عن النعوت.  من حلل الثبوت، وبادي الجردة كال

فلا تجُادل من غير حق، ولا تستثفر بفويطتك في الرياغة، ولا ترُِنا ترُّهات البلاغة، ولا تقفُ  

 طرق المتعسفين. 

وإني والله لطالما فكرت في القرآن وأمعنتُ في آيات الفرقان، وتلقيتُ أمر الخلافة بوسائل  

ددت له الأهَُبَ كلها للتدقيق، وصرفتُ ملامح عيني إلى كل الأنحاء، ورميتُ  التحقيق، وأع

مرامي لحظي إلى جميع الأرجاء، فما وجدتُ سيف ا قاطع ا في هذا المصافّ كآية الاستخلاف،  

واستبنتُ أنها من أعظم الآيات، والدلائل الناطقة للإثبات، والنصوص الصريحة من رب  

يحكم بالحق كالقضاة، وأتيقن أنه من طاب خِيْمُه، وأشُرِبَ ماء   الكائنات، لكل من يريد أن

 الإمعان أديمُه، يقبلها شاكرا، ويحمد الله ذاكرا، على ما هداه وأخرجه من الضاليّن. 

وإن آيات الفرقان يقينية وأحكامها قطعية، وأما الأخبار والآثار فظنية وأحكامها شكية، ولو كانت  

الرواة. ولا تنظروا إلى نضرة حليتها وخضرة دوحتها، فإن أكثرها  مروية من الثقات ونحارير 

ساقطة في الظلمات، وليست بمعصومة من مس أيدي ذوي الظلامات، وقد عسر اشتيارها من 

مشار النحل، وإنما أخُذت من النهل. هذا حال أكثر الأحاديث كما لا يخفى على الطيب والخبيث،  

وإذا حصحص الحق فأين تذهبون؟ وماذا بعد الحق إلا  فبأي حديث بعد كتاب الله تؤمنون؟ 

 الضلال، فاتقوا الضلال يا معشر المسلمين. 

وقد قلتُ من قبل أن الآثار ما كفلت التزام اليقينيات، بل هي ذخيرة الظنيات والشكيات،  

والوهميات والموضوعات، فمن ترك القرآن واتكأ عليها فيسقط في هوُة المهلكات ويلحق  

. إنما الأحاديث كشيخ بالي الرياش بادي الارتعاش، ولا يقوم إلا بهراوة الفرقان وعصا بالهالكين

القرآن، فكيف يرُجى منها اكتناز الحقائق وخزنُ نشبِ الدقائق من دون هذا الإمام الفائق؟ فهذا  

هو الذي يؤوي الغريب ويُطهّر المعيب، ويفتتح النطق بالدلائل الصحيحة والنصوص الصريحة،  
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ا وقولا، وأوَْسع حفاوة وطولا، ومَن تركه ومال  وكل ه يقين وفيه للقلوب تسكين. وهو أقوى تقرير 

إلى غيره كالعاشق، فتجاوز الدين والديانة ومرق مروق السهم الراشق، ومن غادر القرآن  

هها من المَيْن، فقد ضل ضلالا مبينا،   وأسقطه من العين، وتبع روايات لا دليل على تنـزُّ

لظى حسرتين، ويريه الله أنه كان على خطأ مبين. فالحاصل أن الأمن في اتباع    وسيصطلي

القرآن، فالحاصل أن الأمن في اتباع القرآن، والتباب كل التباب في ترك الفرقان. ولا مصيبة  

كمصيبة الإعراض عن كتاب الله عند ذوي العينَين، فاذكروا عظمة هذا الرزء وإن جلّ لديكم  

 كونوا طلاب الحق يا معشر الغافلين. رزءُ الحسَين، و

والآن نذكر الآيات الكريمة والحجج العظيمة على خلافة الصدّيق لنريك ثبوته على وجه  

التحقيق، فإن طريق الارتياب قطعة من العذاب، ومن تبع الشبهات فأوقع نفسه في المهلكات،  

د عني، وأدعو الله أن يجعلك  وأما قطع الخصومات فلا يكون إلا باليقينيات، فاسمع مني ولا تبع

 من المتبصرين. 

ثم جلس سيدنا يوسف بن المسيح قليلا و دعا بسيد الاستغفار ) اللهم انت ربي لا اله الا انت  

خلقتني و انا عبدك و انا على عهدك و وعدك ما استطعت اعوذ بك من شر ما صنعت ابوء لك  

ذنوب الا انت ( ثم تابع الخطبة فقال : الحمد  بنعمتك عليّ و ابوء بذنبي فاغفر لي فانه لا يغفر ال

الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء عهده   –الحمد لله وحده   –لله 

وبعد يقول الإمام المهدي الحبيب : قال الله عز وجل في كتابه المبين: )وَعَدَ اللهُ الَّذِينَ آمَنوا مِنْكُمْ  

الِحَاتِ لَيَسْتخَْلِفَنَّهُمْ فيِ الأرَْضِ كَمَا اسْتخَْلفََ الَّ  ننََّ لهَُمْ دِينهَُمُ الَّذِي  وَعَمِلوُا الصَّ ذِينَْ مِنْ قَبْلِهِمْ وَليَمَُكِّ

مَنْ كَفرََ بَ  نْ بعَْدِ خَوْفهِِمْ أمَْن ا يعَْبُدُونَني لا يُشْرِكوُنَ بِي شَيْئ ا وَّ لَنَّهُم مِّ عْدَ ذَلِكَ  ارْتضََى لهَُمْ وَلَيُبَدِّ

سوُلَ لعَلََّكُمْ ترُْحَمُونَ * لا تحَْسَبنََّ  فَأوُلَئِكَ هُمُ الْفَاسِقوُنَ * وَأقَيِمُوا الصَّلاةَ  كَاةَ وأطَِيعوُا الرَّ  وآتوُا الزَّ

الَّذِينَ كَفرَُوا مُعْجِزِينَ فِي الأرَْضِ وَمَأوَْاهُمُ النَّارُ وَلَبئِْسَ الْمَصِيرُ(. هذا ما بشّر ربّنا للمؤمنين،  

ا سلك مسلك الوقاحة، وما شد  وأخبر عن علامات المستخلفين، فمن أتى الله للاستماحة، وم

جبائر التلبيس على ساعد الصراحة، فلا بد له من أن يقبل هذا الدليل، ويترك المعاذير  

 والأقاويل، ويأخذ طرق الصالحين. 

وأما تفصيله ليبدو عليك دليله فاعلموا يا أولي الألباب والفضل اللباب، أن الله قد وعد في هذه  

ا، ويبدّلنهّم من بعد  الآيات للمسلمين والمسلمات أن ه سيستخلفنّ بعض المؤمنين منهم فضلا  ورحم 

خوفهم أمن ا، فهذا أمر لا نجد مصداقه على وجه أتمَّ وأكملَ إلا خلافة الصدّيق، فإن وقت خلافته  

كان وقت الخوف والمصائب كما لا يخفى على أهل التحقيق. فإن رسول الله صلى الله عليه  

مصائب على الإسلام والمسلمين، وارتد كثير من المنافقين، وتطاولت  وسلم لما توُفّي نزلت ال

ألسنة المرتدين، وادعى النبوة نفر  من المفترين، واجتمع عليهم كثير من أهل البادية، حتى لحق  

بمسيلمة قريب  من مائة ألف من الجهَلة الفجَرة، وهاجت الفتن وكثرت المحن، وأحاطت البلايا  

ل المؤمنون زلزالا شديدا. هنالك ابتلُِيت كل نفس من الناس، وظهرت حالات  قريبا وبعيدا، وزُلز

ا أضُرمت في قلوبهم أو ذُبحوا   مُخوفة مدهشة الحواسّ، وكان المؤمنون مضطرين كأن جَمْر 

بالسكّين. وكانوا يبكون تارة من فراق خير البرية، وأخرى من فتن ظهرت كالنيران المحرقة،  

ا من أمن، ، فزاد المؤمنون خوف ا وفزع ا، وملئت   ولم يكن أثر  وغلبت المفتتنون كخضراءِ دِمْن 

القلوب دهشا وجزعا. ففي ذلك الأوان جُعِل أبو بكر رضي الله عنه حاكم الزمان وخليفة خاتم  

النبيين. فغلب عليه همٌّ وغمٌّ من أطوار رآها، ومن آثار شاهدها في المنافقين والكافرين 

كمرابيع الربيع، وتجري عبراته كالينابيع، ويسأل الله خير الإسلام   والمرتدين، وكان يبكي

 والمسلمين. 
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وعن عائشة رضي الله عنها قالت: لما جُعل أبي خليفة وفوّض الله إليه الإمارة، فرأى بمجرد  

جَ الفتن من كل الأطراف، ومَوْرَ المتنبئين الكاذبين، وبغاوة المرتدين المنافقين.   الاستخلاف تموُّ

بّت عليه مصائب لو صُبّت على الجبال لانهدت وسقطت وانكسرت في الحال، ولكنه أعُطي  فصُ 

صبرا كالمرسلين، حتى جاء نصر الله وقُتل المتنبئون وأهُلك المرتدون، وأزُيل الفتن ودفعُ  

المحن، وقضُي الأمر واستقام أمر الخلافة، ونجّى الله المؤمنين من الآفة، وبدّل من بعد خوفهم  

ا، ومكّن لهم دينهم وأقام على الحق زمنا وسود وجوه المفسدين، وأنجز وعده ونصر عبده  أمن

الصدّيق، وأباد الطواغيت والغرانيق، وألقى الرعب في قلوب الكفار، فانهزموا ورجعوا وتابوا  

 وكان هذا وعد من الله القهار، وهو أصدق الصادقين. 

 وأقم الصلاة. 

لاة ، وقال نبي الله : " استووا استقيموا " وصلى نبي الله الجمعة  قام بلال اليوسفيين بإقامة الص

 ركعتين قرأ في الركعة الأولى سورة الفاتحة والاخلاص . 

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ حِيمِ )٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ينِ ٣( ٱلرَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ   ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ ُ أَ ١} بِسۡمِ ٱللََّّ ُ ٱلصَّمَدُ )٢حَد  )( قلُۡ هوَُ ٱللََّّ ( وَلَمۡ يكَنُ  ٤( لَمۡ يلَِدۡ وَلَمۡ يوُلَدۡ )٣( ٱللََّّ

ا أحََدُۢ )  ( { ٥لَّهۥُ كُفوُ 

 وقرأ في الركعة الثانية سورة الفاتحة والكوثر . 

حِيمِ ) نِ ٱلرَّ َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ لمَِينَ )١} بِسۡمِ ٱللََّّ َـٰ ِ رَبِّ ٱلۡعَ نِ ٱل٢( ٱلۡحَمۡدُ لِلََّّ َـٰ حۡمَ حِيمِ )( ٱلرَّ ينِ  ٣رَّ لِكِ يوَۡمِ ٱلدِّ َـٰ ( مَ

رَ َٰ ٥( إِيَّاكَ نعَۡبُدُ وَإِيَّاكَ نسَۡتعَِينُ )٤) طَ ٱلَّذِينَ أنَۡعمَۡتَ عَليَۡهِمۡ غَيۡرِ  ( صِرَ ٦َٰطَ ٱلۡمُسۡتقَِيمَ ) ( ٱهۡدِناَ ٱلصِّ

اۤلِّينَ )  ( { ٧ٱلۡمَغۡضُوبِ عَلَيۡهِمۡ وَلَا ٱلضَّ

نِ  َـٰ حۡمَ ِ ٱلرَّ حِيمِ )} بِسۡمِ ٱللََّّ كَ ٱلۡكَوۡثرََ )١ ٱلرَّ َـٰ ( إنَِّ شَانِئكََ هوَُ  ٣( فصََلِّ لِرَبِّكَ وَٱنۡحَرۡ )٢( إِنَّاۤ أعَۡطَيۡنَ

 ( { ٤ٱلۡأبَۡترَُ )

 «««««‹««»»»»»»»» 

 ثم جمعَ صلاة العصر . 

 والحمد لله رب العالمين 
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 درس القرآن و تفسير الوجه الثاني من العنكبوت . 

 

 :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

  

 

 أسماء إبراهيم : 
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شرح لنا سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم أثناء جلسة التلاوة المباركة من أحكام التلاوة ؛  

بقراءة الوجه الثاني من أوجه سورة العنكبوت ، و أجاب على  أحكام الميم الساكنة , ثم قام  

 أسئلتنا بهذا الوجه . 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

ه سورة العنكبوت ، و نبدأ بأحكام التلاوة و مروان عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الثاني من أوج

: 

 

 أحكام الميم الساكنة :  -

 

إدغام متماثلين صغير و هو إذا أتى بعد الميم الساكنة ميم أخرى فتدغم الميم الأولى في الثانية و  

 تنطق ميما  واحدة . 

الحُكم يقع على الميم أي الاخفاء  و الإخفاء الشفوي و هو إذا أتى بعد الميم الساكنة حرف الباء و 

 يكون على الميم . 

و الإظهار الشفوي و هو إذا أتى بعد الميم الساكنة جميع الحروف إلا الميم و الباء ، و الإظهار  

 طبعا  سكون على الميم نفسها يعني الحُكم يقع على الميم . 

 

 ______ 

 

 ا فقال : و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لن

 

 في هذا الوجه العظيم المبارك يقول تعالى : 

 

ا فَأخََذهَُمُ الطُّوفَانُ وَ  ا إلَِى قوَْمِهِ فَلَبِثَ فِيهِمْ ألَْفَ سَنَة  إِلاَّ خَمْسِينَ عَام  هُمْ ظَالِمُونَ{  }وَلَقَدْ أرَْسَلْناَ نوُح 

: 
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نتعلم ، )و لقد أرسلنا نوحا  إلى  )و لقد أرسلنا نوحا  إلى قومه( ربنا بيحكي القصص لكي نتعظ ،  

قومه فلبث فيهم ألف سنة إلا خمسين عاما  فأخذهم الطوفان و هم ظالمون( ربنا لخص القصة في  

سطرين ، ربنا أرسل نوح ، إصطفاه ، نبي إسمه نوح ، نوح من نوُحي و كذلك نوح من النواح  

مقالة في هذا الأمر بالمدونة ، لمن  و الحزن و الألم الذي سيحل بقومه بسبب تكذيبهم ، لقد كتبنا 

أراد أن يرجع ، كلمة نوح و كذلك الآلهة الباطلة الخمسة ، تمام؟ ، )و لقد أرسلنا نوحا  إلى قومه  

سنة   ٩٥٠فلبث فيهم ألف سنة إلا خمسين عاما ( يعني دعوته لقومه كانت تسعمية و خمسين سنة/

هم ربنا أغرقهم بإيه؟ بالطوفان ، الطوفان  ، )فأخذهم الطوفان و هم ظالمون( يعني بسبب تكذيب

ده كان طوفان جزئي في منطقة العراق ، و أخبار الطوفان ده انتشرت بين الأمم حتى تجدها  

مدونة في الكتب القديمة عند الأمم ، طبعا  اكتشفنا الأمر ده دلوقتي/حاليا  في العصر الحديث ،  

ثار و التنقيب و علوم التاريخ و المقارنات و  عندما إيه؟ ظهرت علوم الأركيولوجيا و علوم الآ 

ما إلى ذلك ، و كل ده بيجُلي عظمة الله و بيُجلي عظمة الرسالة و البعث و النبوة في هذا العالم  

، )و لقد أرسلنا نوحا  إلى قومه فلبث فيهم ألف سنة إلا خمسين عاما  فأخذهم الطوفان و هم  

 ظالمون( . 

 

  السَّفِينَةِ وَجَعَلْنَاهَا آيَة  لِّلْعَالمَِينَ{ : }فَأنَجَيْنَاهُ وَأصَْحَابَ 

 

)فأنجيناه و أصحاب السفينة و جعلناها آية للعالمين( نجيناه هو و المؤمنين و كل ما أخذ في  

 السفينة التي بناها بأمر من الله عز و جل ، و جعلنا هذا الخبر آية و عظة للأمم . 

 

َ وَاتَّقوُهُ ذَلِكُمْ خَيْر  لَّكُمْ إنِ كُنتمُْ تعَْلمَُونَ{ : }وَإِبْرَاهِيمَ إِذْ قاَلَ لِقوَْمِ   هِ اعْبُدُوا اللََّّ

 

)و إبراهيم إذ قال لقومه اعبدوا الله و اتقوه( يذكر إبراهيم النبي العظيم ، )إذ قال لقومه اعبدوا  

و أفضل الطرق و  الله و اتقوه( الله الواحد اتقوا عذابه ، )ذلكم خير لكم إن كنتم تعلمون( هذا و ه

 أفضل السبُل لكم إن كنتم من العالمين الإيه؟ المؤمنين أصحاب الحكمة . 

 

ِ لا يمَْ  ِ أوَْثاَن ا وَتخَْلقُوُنَ إفِْك ا إنَِّ الَّذِينَ تعَْبُدوُنَ مِن دُونِ اللََّّ لِكوُنَ لكَُمْ رِزْق ا  }إِنَّمَا تعَْبُدُونَ مِن دُونِ اللََّّ

 ِ زْقَ وَاعْبُدُوهُ وَاشْكرُُوا لَهُ إلَِيْهِ ترُْجَعوُنَ{ :فَابْتغَوُا عِندَ اللََّّ   الرِّ

 

)إنما تعبدون من دون الله أوثانا  و تخلقون إفكا ( إنتم إيه؟ بتصنعوا أوثان و أصنام من الحجارة و  

الأخشاب و تقوموا بعبادتها ، ألا تعتقدون أنكم سفهاء على هذا الفعل ، تتاجرون بتلك الأصنام و  

نها تجارة ، و تجعلون إلهكم أو آلهتكم إيه؟ مصدر رزق ، فما هذه إيه؟ الأحلام السقيمة ،  تتخذو

)إنما تعبدون من دون الله أوثانا  و تخلقون إفكا ( تخلقون كذبا  و تبطلون التوحيد الذي جاء به  

د الله الرزق(  الأنبياء عبر السنين ، )إن الذين تعبدون من دون الله لا يملكون لكم رزقا  فابتغوا عن

يعني الأوثان اللي بتعملوها دي و بتبيعوها مش هو ده الرزق الحقيقي ، ده ربنا هو الرزاق  
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عليه  -العظيم ، عاوز تبتغي الرزق : وَحّد الله عز و جل ، هذه هي خُلاصة دعوة إبراهيم 

الرزق و اعبدوه و  ، )إن الذين تعبدون من دون الله لا يملكون لكم رزقا  فابتغوا عند الله   -السلام

اشكروا له( اشكروا الله عز و جل لأن إيه؟ شكُر الله و شكُر النعمة من أساسيات الصلاح و  

النجاة في هذه الدنيا و الآخرة ، )إليه ترجعون( يذُكرهم دايما  بالرجوع إليه سبحانه و تعالى في  

 لإحسان إيه؟ سبيلا  لهم . اليوم الآخر لكي يتقوه و لكي يراقبوه بأنفسهم و لكي إيه؟ يتخذوا ا

 

سوُلِ إِلاَّ الْبلَاغُ الْمُبيِنُ{ :  ن قَبْلِكُمْ وَمَا عَلَى الرَّ بوُا فَقَدْ كَذَّبَ أمَُم  مِّ  }وَإنِ تكَُذِّ

 

)و إن تكذبوا فقد كذب أمم من قبلكم( لو هتكذبوا ، يبقى دي إيه ، سنُة الإيه؟ الأمم السابقة ، إنتم  

متوقع إن إنتم تكذبوا لأن الإنسان العاصي متكبر يتكبر على أنبياء الله عز و  لم تحيدوا عنها ، 

جل ، )و إن تكذبوا فقد كذب أمم من قبلكم و ما على الرسول إلا البلاغ المبين( الرسول بِيبلَِّغ  

 فقط . 

 

ُ الْخَلْقَ ثمَُّ يعُِيدُهُ إنَِّ ذلَِكَ عَلَ  { : }أوََلَمْ يرََوْا كَيْفَ يُبْدِئُ اللََّّ ِ يسَِير   ى اللََّّ

 

)أولم يروا كيف يبدئ الله الخلق ثم يعيده( يدعوهم سبحانه و تعالى إلى التفكر في بدء الخلق ، و  

حتمية بدء الخلق من العدم هي دليل ثابت من أدلة أربعة أوردناها من قبل على وجود الله عز و  

ل الثاني : إستجابة الدعاء ، الدليل  جل ، الدليل الأول : بعث الأنبياء و تحقق النبوءات ، الدلي 

الثالث : حتمية بدء الخلق من العدم ، لازم ، دي حتمية و مُسَلمّة علمية ، إن الخلق إيه؟ يجب إن  

هو يبدء من العدم ، أربعة : الثواب و العقاب في الدنيا قبل الآخرة ، )أولم يروا كيف يبدئ الله  

عدم و يعُيده تاني ، لأن صفات الله لا تتعطل ، فالأكوان  الخلق ثم يعيده( رينا بيبدأ الخلق من ال

متتالية متعاقبة ، )إن ذلك على الله يسير( فالعمل ده يسير على الله عز و جل لأنه واجب الوجود  

. 

 

ُ يُنشِئُ النَّشْأةََ الآخِرَةَ إنَِّ  َ عَلَى كلُِّ شَيْء   }قلُْ سِيرُوا فِي الأرَْضِ فَانظرُُوا كَيْفَ بَدَأَ الْخَلْقَ ثمَُّ اللََّّ  اللََّّ

 : }  قَدِير 

 

)قل سيروا في الأرض فانظروا كيف بدأ الخلق( يدعوهم مرة أخرى سبحانه و تعالى إلى إيه؟  

النظر في موضوع بدء الخلق ، )سيروا في الأرض( يعني انظروا ، انظروا في الأمم ، في  

الأرض و السماء ، يدعوهم إلى التفكر ،  قوانين الفيزياء و في الفلك ، في الجيولوجيا ، في علوم 

)قل سيروا في الأرض فانظروا كيف بدأ الخلق ثم الله ينشيء النشأة الآخرة( يبدأ ينُشيء النشأة  

الآخرة بعد إنتهاء هذا الكون نشأة تلو نشأة ، نشأة تلو نشأة ، )ثم الله ينشيء النشأة الآخرة(  

كذلك الأخُرى التالية ، )إن الله على كل شيء قدير(  الأخُرى ، الآخرة : الأخيرة لهذا الكون و 

 الله سبحانه و تعالى قدير على كل شيء . 
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بُ مَن يشََاء وَيرَْحَمُ مَن يَشَاء وَإِليَْهِ تقُْلبَوُنَ{ :   }يعَُذِّ

 

)يعذب من يشاء و يرحم من يشاء و إليه تقُْلَبوُنَ( يعُذب من يشاء لمن استحق العقوبة ، و يرحم  

لمن أراد له الرحمة ، )و إليه تقُْلَبوُنَ( تقُْلَبوُن يعني إيه؟ مباشرة  ، تظهرون مباشرة  إيه؟   من يشاء

في اليوم الآخر ، فهذا مراد و أساس الشعور الذي تشعره عندما تقرأ كلمة تقُْلبَوُن ، )و إليه  

كلها ، المليارات دي   تقُْلَبوُنَ( يعني إيه؟ الأمر يسير ، البعث ده يسير جدا  ، كأن بعث الناس دي

 ، كأنما هو بعث نفس واحدة ، الأمر يسير . 

 

 : } ِ مِن وَلِيّ  وَلا نصَِير  ن دُونِ اللََّّ  }وَمَا أنَتمُ بمُِعْجِزِينَ فِي الأرَْضِ وَلا فِي السَّمَاء وَمَا لكَُم مِّ

 

يه و لن  )و ما أنتم بمعجزين في الأرض و لا في السماء( لن تعجزوا الله و لن تنتصروا عل

تغَلبوا إرادة الله سبحانه و تعالى ، )و ما أنتم بمعجزين في الأرض و لا في السماء( يعني لا في  

هذا الكون و لا في إيه؟ خلف الحُجب ، تستطيعون أن تضادوا إرادة الله عز و جل ، )و ما لكم  

عز و جل في هذه  من دون الله من ولي و لا نصير( مافيش حد/لا يوجد أحد تقدر تشُركه مع الله 

الإرادة ، )و ما لكم من دون الله من ولي و لا نصير( محدش/لا أحد يقدر ينصركم أو يواليكم  

ضد إرادة ربنا سبحانه و تعالى ، و إرادة الله عز و جل إرادة حقة ، إرادة حقة مبنية على  

 الحقيقة و على الرحمة . 

 

ِ وَلِقَائِ  حْمَتِي وَأوُلَئِكَ لهَُمْ عَذَاب  ألَِيم { : }وَالَّذِينَ كَفرَُوا بِآيَاتِ اللََّّ  هِ أوُْلئَِكَ يَئِسوُا مِن رَّ

 

)و الذين كفروا بآيات الله و لقائه أؤلئك يئسوا من رحمتي( يعني اللي كفروا بآيات الله التي أتت  

فكر فيها  مع الأنبياء و كذلك الآيات الكونية التي أمرنا الله سبحانه و تعالى في التفكر فيها أو بالت

، و كذلك كفروا بلقاء الله في اليوم الآخر ، أو بلقاء الله في الدنيا بالوصال و الوحي ، كل أؤلئك  

الكفار يئسوا من رحمة الله عز و جل ، لأن قلوبهم خاوية من الرحمة ، و نظروا إلى الله بطبائع  

عذاب ، الله سبحانه و تعالى  نفوسهم ، )و أؤلئك لهم عذاب أليم( ربنا سبحانه و تعالى يطُهرهم بال

 يُطهرهم بالعذاب لأنه يريد لهم الخير ، حد عنده أي سؤال تاني؟ . 

 ______ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 
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هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . أشهد أن لا إله إلا  

 

 _______ 

 

و الحمد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

         قرون السنين أجمعين . آمين .

  

 

 ================== ======== 

 

  

 

 عائشة محمد ربيع : 

 حلمت اليوم بك اقول لك ادعيلي يارسول الله وانت تدعيلي 

Aishah 

Aishah Mhammad 

 حلمت بك اليوم 

 ص  8:34اليوم، الساعة 

 ص 8:34

 لقد أرسلت 

 الحمد لله يا عائشة الشامية يسر الله امورك آمين 

 

  ===================== 
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 لطيفة الخطابي  

 

أشهد ا ن لا اله الا الله رب الأولين والآخرين وقيوم السماوات والارضين والصلاة والسلام  

على المبعوث رحمة للعالمين محمد يوسف الثاني مهدي الأمة وخليفة الله السادس وعزيز مصر 

 وقائدها يد الله الخفية معجزة الأنبياء ص 

Ikram 

 يوسف ابن المسيح المصلح الموعود وخليفة الله السادس عهد جديد مع المجدد  

Ikram 

 انتظروا يوسف الثاني أنه قادم بقوة الله وحده هو من هو

Ikram 

سلام عليكم يوم نزلتم في أرض مصر الكنانة ياسيد نا يوسف الثاني صلوات ربي وسلامه  

 عليكم

Ikram 

عظيم وانطقني هو الله وحده  لقد ولدت أمك من جديد عندما كشف علي رب يوسف ص سره ال

 هو باسم نبيه يوسف هو وحده الله أكبر ولله الحمد على نعماءك يالله يالله 

Ikram 

Ikram El 

الحمد لله والشكر لله على الدوام بفضل الله وبفضل نبيه أخرجنا من الظلمات إلى نور الله الله  

بيتكم الطيبين الطاهرين وعلى  أكبر ولله الحمد عليك الصلاة والسلام يانور الله وعلى أهل  

 اتباعكم رضي الله عنكم وارضاكم وسدد خطاكم 

Ikram 

Ikram El 

انقل لسيدي رسول الله ص وعالم العلماء وأمام العالمين رؤيا رأيتها أنني خبز ت الكثير من  

عجين الخبز حتى فاض وتضأعف حجمه وبعدها سمعت أحدا من ابناءي يقول لي لقد أكل عادل  

العجين وبعدها ذهبت وإذ بي أرى أن العجين مازال من الكثير بل وتضاعف حجمه  من ذالك 

 وبدأت أخذ من ذالك العجين واشكله على طرقتي والله اعلى واعلم ورسوله المصطفى ص 

Ikram 

 وما رأيت سيدي ص راية اليوسفيين بألوانها كما هي ترفع عاليا 

Ikram 

 أحدا مثلما أحببتكم  أحبك سيدي رسول الله وعيون أمك ص ولم أحب 
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Ikram 

نطلب سيدي رسول الله ص رضاكم الذي هو هو رضا الله ودعاء كم لأمك ولاحبابنا دعاء سيد  

 الرسل وخاتمهم مستجاب من الله الواحد الأحد 

Ikram 

 اللهم كما صليت على محمد وأحمد فصل على يوسف ابن المسيح وعلى جميع أنبياء عهد محمد 

Ikram 

ول الله محمد الثاني ص نصر من الله قريب جدا جدا وفتح وتمكين بفضل الله  سعادة قادمة لرس

 هو من هو وتتوالا البيعات هو الله ألواحد الأحد ناصر يوسف الثاني ورافع راية التوحيد عاليا 

Ikram 

 سبحانك اللهم وبحمدك أشهد أن لا إله إلا أنت استغفرك وأتوب إليك 

Ikram 

Ikram El 

ناصرتكم بفضل الله من هذه الجبال روحي تطير طيران إلى أرض الميعاد ياليت قوة  أمك 

الطيران صلوات ربي وسلامه عليكم ياخير خلق الله أيها النبي العظيم أرسلي رساءلي يأبنتي  

 الطيبة بارككم الرب على الدوام ورضي عنكم

 م 7:41اليوم، الساعة 

 م  7:41

 لقد أرسلت 

ر الطيب المبارك يا أمي الحبيبة رضي الله عنك و أرضاك , خير و  آمين لكل دعائك الطاه

 نصر بأمر الله لنا . و عليك السلام و رحمة الله و بركاته كل حين

 

 

 

 ======================== 

 

 

 

 حازم مصطفى : 
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(. ==================== يقول سيدنا  ٢٠١٧اغسطس  ١٦آل عمران ) 22الوجه 

يوسف بن المسيح عليه الصلاة والسلام: )) الحمد لله وحده والصلاة والسلام على محمد ومن 

تبعه من أنبياء عهده وبعد : لدينا اليوم الوجه الثاني والعشرون من أوجه سورة آل عمران ،  

رفيدة (( رفيدة : مد فرعي بسبب الهمز المتصل اي اذا اتى بعد حرف المد  ونبدأ بأحكام التلاوة 

همزة وجب المد ، اذا اتى بعد حرف المد همزة في كلمة واحدة وجب المد بمقدار أربعة الى  

خمس حركات مثل " أولئك " ، " يشاء " . المنفصل : اذا كان اخر الكلمة همزة ، واول الكلمة  

مد بمقدار أربعة الى خمس حركات مثل " واعلموا أن " . ثم سمّع  الثانية حرف مد فجاز ال

مروان وأرسلان احكام التلاوة ، ثم تلى سيدنا الحبيب يوسف بن المسيح الوجه المبارك ثم قال  

))   ١٥٨و  ١٦٢عليه الصلاة والسلام : )) في حد عندو اي سؤال في الوجه ؟ (( رفيدة : الآية 

تُّ  ِ تحُۡشَرُونَ { هنا ايه ؟ تقرير من الله سبحانه وتعالى  تمام ، طيب } وَلَىِٕن مُّ لَى ٱللََّّ مۡ أوَۡ قتُِلۡتمُۡ لَإِ

  ِ نَ ٱللََّّ لليوم الأخر ، لأنه هناك يوم أخِر وهو أحد أركان الإيمان الستة ، تمام ؟ } فبَمَِا رَحۡمَةࣲ مِّ

م ؟ ألانك بها الله سبحانه  لِنتَ لهَُمۡۖ { اي ان رحمة من الله سبحانه وتعالى وضعها فيك ، تما 

وتعالى للمؤمنين ، تمام ؟ فتألفوا عليك ، وبايعوك واصبحوا ، واصبحوا على قلب رجل واحد ،  

يقول الله } وَلوَۡ كُنتَ فظًَّا غَلِيظَ ٱلۡقَلۡبِ لََّنفضَُّوا۟ مِنۡ حَوۡلِكَۖ { يعني لو كنت فظ وطباعك غليظة  

الاحياء الروحاني ، تمام عندما قلنا لما ابراهيم سأل   تمام ؟ لتفرقوا من حولك ، وهنا يكمن سر

كِن لِّيطَۡمَىِٕنَّ قلَۡبِیۖ قاَلَ  َـٰ ۖ قَالَ أوََلَمۡ تؤُۡمِنۖ قَالَ بَلَىَٰ وَلَ فَخُذۡ   الله سبحانه وتعالى } كَيۡفَ تحُۡیِ ٱلۡمَوۡتىََٰ

نَ ٱلطَّيۡرِ فصَُرۡهنَُّ إِلَيۡكَ { صرهن اليك يعني ايه ؟   مِّ
ࣰ
احنو عليهم ايه ؟ واحتضنهم ،  أرَۡبعََة

وعاملهم بالرحمة والرأفة ، هكذا يحيون بالحياة الروحانية ، كذلك الله سبحانه وتعالى يقول }  

وَلوَۡ كُنتَ فظًَّا غَلِيظَ ٱلۡقَلۡبِ لََّنفضَُّوا۟ مِنۡ حَوۡلِكَۖ { اي انك ايه ؟ لن تصرهن اليك وبالتالي لن يحيوا  

مَا كَانَ لِنَبِیّ  أنَ يغَلَُُّۚ { يعني ايه يغل ؟ الغلَ هو انك تأخذ شيء من  حياة روحانية تمام ؟ طيب } وَ 

الغنيمة دون ان يعرف باقي ايه ؟ المقاتلون تمام ؟ او باقي المقاتلين ، هذا هو الايه ؟ الغلَ او  

الغَلول تمام ؟ انك تأخذ شي ليس من حقك او تأخذه في السر خفية عن الاخرين فهذا هو ايه ؟  

ل تمام ؟ } وَمَا كَانَ لِنَبِیّ  أنَ يغَلَُُّۚ { اي ما ينبغي لنبي ايه ؟ ان يأخذ شيئا خفية دون ان يعرف  الغَ

مَةُِۚ { هيرجعوا تاني يو َـٰ م  الآخرون تمام ؟ } وَمَا كَانَ لِنَبِیّ  أنَ يغَلَُُّۚ وَمَن يغَۡللُۡ يأَۡتِ بمَِا غَلَّ يوَۡمَ ٱلۡقِيَ

ا كَسَبَتۡ وَهُمۡ لَا يظُۡلمَُونَ { تمام ، ارسلان عندك سؤال في الوجه ؟  القيامة } ثمَُّ توَُفَّىَٰ كُ  لُّ نَفۡسࣲ مَّ

ِ  بس اقرا كده وشوف ؟ (( ارسلان : اه ، باء بسخط من الله ؟ )) تمام ؟ } أفَمََنِ ٱتَّبعََ رِضۡوَ َٰ  نَ ٱللََّّ

ِ { )) هنا مقارنة بين الذين اص نَ ٱللََّّ ابهم رضوان الله عز وجل ، والذين  كَمَنۢ بَاۤءَ بِسَخَطࣲ مِّ

اصابهم ايه ؟ سخطه ، سخطه يعني غضبه ، السخط هو ايه ؟ الغضب ، تمام ؟ عندك سؤال  

اللي هي } ان ينصركم الله فلا غالب لكم { ؟ )) اي ان الله   ١٦٠يامروان ؟ (( مروان : الاية 

بكم ، اه ماحدش هيغلب  سبحانه وتعالى ينصر المؤمنين ، واضحة ! يعني ما حدش/لااحد هيغل 

المؤمنين لما ربنا ينصرنا ، سهلة يعني ؟ طيب اغلق الفيديو يا مروان ((  

https://youtu.be/k8O3PX-NTH8 

 

 آل عمران 22الوجه 
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 ==================================================

 === 

 

 حازم : 

 رايت رؤيا اليوم 

 خادم يوسف

أت سطر فيه كلمة " حيدرة " ولما خلصت نظر اليّ اللي كانوا  كنت فاتح القران في الرؤيا وقر

عم يسمعوا تلاوة الاية نظرة تعجب ! انو وين مذكور حيدرة لانو بالقران كله مافيش كلمة  

 حيدرة ؟ فقلت لهم هكذا طلعت معي وقرأتها . 

 خادم يوسف

 يسرى . وشفت معي بالرؤيا ثلاثة قناني من المسك في زجاجات شفافة وعطّرت يدي ال 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 وشغت هناك شيء مثل كهف او غار في خاصرة جبل فيه اسرار وامور مهمة 

 ص 11:24اليوم، الساعة 

 ص 11:24

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1Q_t6rLeMLHNeNH60V4yDbJadMd_TY9

Ca/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الخامس العنكبوت.

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1Qb08IEuN35DPLMPkduK3rGtfKgbK90z

O/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه السادس العنكبوت . 

 لقد أرسلت 

أنّ صفة رشدي  2022=11=11ف المقدّس وقت الضحى من يوم الجمعة  و رأيتُ في الكش

المهدي تأتيني و تطلب مني إجابة سؤال فأجلستها بجواري و تحت جناحي و ضممتها لقلبي  

بذراعي اليسرى ثم فتحت لها القرآن و أشرتُ بسبابتي لرسمة داخل المصحف و كأنّ هناك  

رت إليه كيف أجمع هذه النقاط حول المعدة أو  أربع نقاط مرسوم في كل نقطة رقم واحد و أش

في المعدة أي في جدار المعدة الخارجي الأيسر كأنها غرزة جراحية تشكل في النهاية ما نسميه  
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purse string suture   و أنّ الحل بسيط جدا موجود في صفحة المصحف و أريته كيف تتم

 هذه العملية . 

 

 رشدي المهدي : الهداية و الرشاد  

 دة : الاعداد  المع

 بيرس سترينج سوتشر : التحلقّ و الاجتماع 

 اليسرى : التيسير  

 القرآن و المصحف  : طريق الله 

 السبابة : الأخذ بالأسباب 

 

 

 

 

 

 

 

 2022نوفمبر  1الثلاثاء، 

 درس القرآن و تفسير الوجه الأول من العنكبوت . 
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 العنكبوت . درس القرآن و تفسير الوجه الأول من 

 

 :::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: 

 

 

 

 أسماء إبراهيم : 

 

 

 

شرح لنا سيدي و حبيبي يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم أثناء جلسة التلاوة المباركة من أحكام التلاوة ؛  

و   من أحكام النون الساكنة و التنوين , ثم قام بقراءة الوجه الأول من أوجه سورة العنكبوت ،

 أجاب على أسئلتنا بهذا الوجه . 

 

 

 بدأ نبي الله جلسة التلاوة المباركة بقوله : 

 

الحمد لله ، الحمد لله وحده ، الحمد لله وحده و الصلاة و السلام على محمد و من تبعه من أنبياء  

فيدة  عهده و بعد ، لدينا اليوم الوجه الأول من أوجه سورة العنكبوت ، و نبدأ بأحكام التلاوة و ر

: 

 

 من أحكام النون الساكنة و التنوين :  -
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الإدغام و حروفه مجموعة في كلمة )يرملون( أي أنه إذا أتى بعد النون الساكنة أو التنوين  

حرف من حروفها , و هو نوعان : إدغام بغنة و حروفه مجموعة في كلمة )ينمو( . و إدغام   

 بغيير غنة و حروفه )ل ، ر( . 

 

الحقيقي حروفه في أوائل الكلمات من الجملة الآتية )صف ذا ثنا كم جاد شخص قد  و الإخفاء  

 سما دُمْ طيبا  زد في تقى ضع ظالما ( . 

 ______ 

 

 و ثم تابع نبي الله يوسف الثاني صلى الله عليه وسلم الجلسة بشرح الوجه لنا فقال : 

 

ة العظيمة التي  في هذا الوجه الأول من هذه السورة يبُين سبحانه و تعالى سر من الأسرار العلمي

أتى بها الله سبحانه و تعالى تشبيها  لأمر روحي أراد أن يعُلمنا إياه سبحانه و تعالى ، و هو أول  

 الواعظين و هو أول الناصحين  يقول تعالى : 

 

 }بسم الله الرحمن الرحيم ¤ الم{ : 

 

، و لها    و هي حروف مقطعات ، نعلم أن لها أسرار عظيمة و كثيرة و متعددة تتجلى كل حين

فيوض كثيرة و معاني عديدة أضمرها الله سبحانه و تعالى في ضمير القرآن و في بواطن  

القرآن ، فالحروف تكونت منها كلمات القرآن في نسق عظيم و نسق دقيق ، يتجلى إبداعه و  

تصويره و فنه و آيته كل حين ، )الم( حروف عادية تكونت منها آيات القرآن و غيرها من  

 مثل : )المر( )الم( )طسم( )حم( )كهيعص( )عسق( و هكذا .  الحروف ،

 ______ 

 

 }أحََسِبَ النَّاسُ أنَ يتُرَْكوُا أنَ يَقوُلوُا آمَنَّا وَهُمْ لا يفُْتنَوُنَ{ : 

 

)أحسب الناس أن يتركوا أن يقولوا آمنا و هم لا يفتنون( ربنا سبحانه و تعالى بيُبين طبيعة الحياة  

تبار و تجربة ، نسأل الله عز و جل أن نكون من الناجحين و من المفلحين في  الدنيا إنها حياة اخ

الدنيا و الآخرة ، فيقول سبحانه و تعالى معبرا  عن هذه الحياة أنها حياة فيها تجارب و اختبارات  

و تزكيات ، تطُهر الإنسان لكي يستعد للحياة الآخرة ، لكي يستعد لحياته بعد البعث ، )أحسب  

يتركوا أن يقولوا آمنا و هم لا يفتنون( يعني هم كانوا فاكرين إن هم/إنهم هيؤمنوا فقط   الناس أن

 بألسنتهم و لا يُختبرون في أفعالهم و نياتهم ، و هذا معنى )و هم لا يفتنون( . 



 

 307 

 

ُ الَّذِينَ صَدَقوُا وَلَيعَْلَ   مَنَّ الْكَاذِبِينَ{ : }وَلَقَدْ فتَنََّا الَّذِينَ مِن قَبْلِهِمْ فَليَعَْلمََنَّ اللََّّ

 

)و لقد فتنا الذين من قبلهم( يعني الأمم السابقة دخلت في التجارب و الإختبارات ، )فليعلمن الله  

الذين صدقوا و ليعلمن الكاذبين( و هي دي فايدة الإختبار إن ربنا سبحانه و تعالى يرى  

ادق و من الكاذب ، يرى  إختياراتكم بقى اللي اداهلكم/أعطاها لكم حرة ، يرى مين/من الص

مين/من الأحسن ومين اللي أساء ، يرى مين اللي أصلح و مين اللي أفسد ، هو ربنا اللي بيقول  

أهو ، هي دي فلسفة القدر الصحيحة اللي أنا بقولها لكم دي ، اللي بيقول عكس ده ، بيصد الناس  

ن الله كتب الأقدار و كتب أعمالنا  عن الإيمان و يجعل الناس تلحد و تكفر بالله ، بيقولوا : إذا كا

قبل ما نخلق و هنعمل زي/مثل ما كتب ، يبقى فايدة الدنيا إيه؟ و فايدة الإختبار إيه؟ إحنا/نحن  

ه عن العبث ، الله   مش مخيريين ، يبقى إحنا/نحن كده مُسيريين بقى ، يبقى ده عبث و الله مُنزََّ

مل بنص القرآن الكريم في مواطن كثيرة ، من فهَِمَ  سبحانه و تعالى أعطانا الإختيار التام و الكا

القرآن فهَِمَ الحياة ، من فهَِمَ القرآن حق الفهم آمن و استقر الإيمان في قلبه ، )و لقد فتنا الذين من 

قبلهم فليعلمن الله الذين صدقوا و ليعلمن الكاذبين( ربنا هيعرف ، أنا هعرف/سأعرف بقى ، هو  

 ضح يعني ، أنا هعرف مين/من بقى اللي أحسن و مين اللي أساء . بيقول كده ، الكلام وا

 

 }أمَْ حَسِبَ الَّذِينَ يعَْمَلوُنَ السَّيئِّاَتِ أنَ يَسْبِقوُنَا سَاء مَا يحَْكمُُونَ{ : 

 

)أم حسب الذين يعملون السيئات أن يسبقونا( اللي اختاروا طريق السوء و السيئات و الإفساد و  

دوا إن هم هيسبقوا الله عز و جل أو هينتصروا على الله أو على إرادة الله ، هنا  العياذ بالله ، اعتق

ده تهديد مبطن للعصاة و الكافرين ، )ساء ما يحكمون( يعني ساء تفكيرهم و ساء ضميرهم و  

 ساء نياتهم و ساء حكمهم . 

 

ِ لَآت   ِ فَإنَِّ أجََلَ اللََّّ  وَهوَُ السَّمِيعُ الْعلَِيمُ{ : }مَن كَانَ يرَْجُو لِقَاء اللََّّ

 

)من كان يرجو لقاء الله فإن أجل الله لآت( اللي دايما  حاطط/واضع الآخرة نصُب عينيه و يرجو  

لقاء الله عز و جل و يعلم أن هناك يوم الحساب ، هو ده المفلح ، )من كان يرجو لقاء الله فإن  

ونة سوف يأتي ، )و هو السميع العليم(الله  أجل الله لآت( يقين ، سوف يأتي و البعث يوم الدين

 سميع يسمع الدعاء ، عليم ؛ أصل العلم و أصل الوحي . 

 

َ لغََنِيٌّ عَنِ الْعَالمَِينَ{ :   }وَمَن جَاهَدَ فَإنَِّمَا يجَُاهِدُ لِنَفْسِهِ إنَِّ اللََّّ
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دي و جهاد الإيه؟  )و من جاهد فإنما يجاهد لنفسه( اللي بيجاهد في الدنيا دي جهاد فكري و عقائ

الشهوات المحرمة و يجُاهد أصدقاء السوء و يجاهد الكفار ، بأي نوع من أنواع الجهاد ، كلٌّ في  

مناطه بالطبع ، )فإنما يجاهد لنفسه( هو اللي هيفوز و هينجو ، إنت بتؤمن لنفسك ، ربنا غني  

واجب الوجود ، )إن  عنك ، إنت محتاج للإيمان ، محتاج لوصال الله عز و جل أصل الوجود و 

الله لغني عن العالمين( الله سبحانه و تعالى غني عنكم ، إنتم اللي محتاجين الإيمان ، و لن تصل 

 إلى الإيمان الكامل و الوصال الكامل و التزكية الكاملة إلا بالمجاهدة ، تمام؟ طيب . 

 

الِحَاتِ لنَكَُفِّرَنَّ عَنْ   هُمْ سَيئِّاَتهِِمْ وَلَنجَْزِيَنَّهُمْ أحَْسَنَ الَّذِي كَانوُا يعَْمَلوُنَ{ : }وَالَّذِينَ آمَنوُا وَعَمِلوُا الصَّ

 

)و الذين آمنوا و عملوا الصالحات لنكفرن عنهم سيئاتهم و لنجزينهم أحسن الذي كانوا يعملون(  

اللي يؤمن و يتُبع إيمانه بالعمل الصالح ، الله سبحانه و تعالى يكُفر عنه سيئاته ، بل يقلب  

السيئات حسنات و يضُاعفها ، )و لنجزينهم أحسن الذي كانوا يعملون( أحسن عمل عمله  

الإنسان ربنا يبني عليه بقية أعمال هذا الإنسان ، يقين ، كل أعماله على أفضل و أخلص عمل 

قام به ، تخيل بقى الإنسان ده كان في ليلة أو في ركعة بيدعو الله بخشوع ، بصدق القلب ، و  

شية الله عز و جل ، رجل إيه؟ ذكر الله خاليا  ففاضت عيناه ، من السبعة المبشرين  بكى من خ

بالجنة ، أو السبعة الذين يظلهم الله في ظله ، يوم لا ظلة إلا ظله ، تخيل اللحظة دي ، أكيد كل  

واحد فينا له لحظة ، لحظة إيمان خالصة مُخلصة ، أعلى لحظة بقى من لحظات الخشوع و  

لله عز و جل ، ربنا بيقيس عليها أعمالك كلها ، شوفتوا/رأيتم كرم ربنا؟؟ كريم و  الإتصال با

نبيل و شريف هو الله ، )و الذين آمنوا و عملوا الصالحات لنكفرن عنهم سيئاتهم( يعني نُذهب  

 السيئات ، نمسحها يعني ، )و لنجزينهم أحسن الذي كانوا يعملون( . 

 

يْنَا الِإنسَانَ بوَِالِ  دَيْهِ حُسْن ا وَإنِ جَاهَدَاكَ لِتشُْرِكَ بِي مَا لَيْسَ لَكَ بِهِ عِلْم  فَلا تطُِعْهُمَا إِلَيَّ  }وَوَصَّ

 مَرْجِعكُُمْ فَأنَُبِّئكُُم بمَِا كُنتمُْ تعَْمَلوُنَ{ : 

 

)و وصينا الإنسان بوالديه حسنا ( ربنا سبحانه و تعالى أوصانا بالوالدين ، لأن حُب الوالدين حُب  

مُخلص مشفق ، حُب فطري ، )و وصينا الإنسان بوالديه حسنا ( أي إحسانا  ، )و إن  خالص 

جاهداك لتشرك بي ما ليس لك به علم فلا تطعهما( يعني توحيد الله مُقدم عن طاعة الوالدين ،  

)إليَّ مرجعكم( الرجوع إليّ ، دايما  ربنا دايما  بيذكر باليوم الآخر ، لأنه أصل الإيمان و أصل  

شية و أصل المراقبة و أصل الإحسان ، إنك تعرف إنه  فيه يوم آخر ، فيه بعث ، )و إن  الخ

جاهداك لتشرك بي ما ليس لك به علم فلا تطعهما إليَّ مرجعكم فأنبئكم بما كنتم تعملون( هتظهر  

 الأمور و هتظهر الدرجات في ذلك اليوم . 

 

الِحَاتِ لنَُ  الِحِينَ{ : }وَالَّذِينَ آمَنوُا وَعَمِلوُا الصَّ  دْخِلَنَّهُمْ فِي الصَّ
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)و الذين آمنوا و عملوا الصالحات لندخلنهم في الصالحين( آمن و أتبع عمله بالعمل الصالح أو  

أتبع إيمانه بالعمل الصالح ، اللام هنا للتأكيد )لَنُدْخِلَنَّهُمْ( و النون هنا نون التوكيد ، )في  

 و الفوز و الفلاح . الصالحين( أي في قوائم الشرف و النجاح 

 

ِ وَلَئنِ ِ جَعلََ فِتنَْةَ النَّاسِ كَعَذَابِ اللََّّ ِ فَإذِاَ أوُذِيَ فِي اللََّّ ن    }وَمِنَ النَّاسِ مَن يَقوُلُ آمَنَّا بِاللََّّ جَاءَ نصَْر  مِّ

ُ بِأعَْلَمَ بمَِا فِي صُدُورِ  بِّكَ لَيقَوُلنَُّ إنَِّا كنَُّا مَعكَُمْ أوََلَيْسَ اللََّّ  الْعاَلمَِينَ{ :  رَّ

 

)و من الناس من يقول آمنا بالله فإذا أوذي في الله جعل فتنة الناس كعذاب الله( يعني في ناس  

بتؤمن بلسانها بس/فقط ، فإذا أبُتليت أو أخُتبرت أو أذاها أحد الكافرين ، جعل هذا الأذى كعذاب  

اه بعذاب الله ، و هو لا يعلم أن ع ذاب الله أشد ، و أن عذاب الله لكي  الله عز و جل ، يعني سَوَّ

يتقيه يجب أن يصبر و إيه؟ و يصبر على البلاء و الإختبارات ، )و من الناس من يقول آمنا بالله  

فإذا أوذي في الله جعل فتنة الناس كعذاب الله و لئن جاء نصر من ربك ليقولن إنَّا كنا معكم( هنا  

إلى هؤلاء و لا إلى هؤلاء ، لو أوذي جعل إيه؟ فتنة    ربنا بيبين نفسية المنافقين المذبذبين ، لا 

الناس كعذاب الله ، طيب لو المؤمنين انتصروا ، يقول : لأ ، أنا كنت معكم ، ربنا مابيحبش/لا  

يحب كده ، ربنا بيحب الإخلاص و الإحسان ، )أوليس الله بأعلم بما في صدور العالمين( ربنا  

ن هو/إنه عليم بالصدور ، و يعلم السر و أخفى ، فلما هو يأكد  بيفكرهم دايما  ، بيذكرهم دايما  إ

لهم على المعلومة دي و هم يعرفوا إن الكلام ده صادق ، يبدؤا يراقبوا أنفسهم و يعرفوا إن   

عمل النيات مراقب ، فيبدؤا يصلحوا من نياتهم ، فإذا أصلحوا نياتهم صَلُحت أعمالهم و صَلُحت  

؛ الصبر في النية و في الضمير ، في النيات ، في أعمال القلوب ، الله  حياتهم ، إذا  الأصل هنا 

دايما  بيحثنا على إصلاح أعمال القلوب ، لأن هي الدينمو ، الموتور اللي بيشغل الجهاز كله ،  

 إذا فسََد فَسَدَ الجسد و إذا صَلح صَلحَُ الجسد و ارتاحت الروح . 

 

ُ الَّذِينَ آمَ   نوُا وَلَيعَْلمََنَّ الْمُنَافِقِينَ{ : }وَلَيعَْلمََنَّ اللََّّ

 

ربنا بيأكد تاني على مبدأ إيه؟ ينظر كيف تعملون : )و ليعلمن الله الذين آمنوا و ليعلمن  

المنافقين( ربنا جعل الإختبارات دي علشان يعرف من الإيه؟ المؤمن الحق و مين المنافق ،  

 تمام؟ طيب . 

 

ن  }وَقَالَ الَّذِينَ  كَفرَُوا لِلَّذِينَ آمَنوُا اتَّبعِوُا سَبِيلَنَا وَلْنَحْمِلْ خَطَايَاكمُْ وَمَا هُم بحَِامِلِينَ مِنْ خَطَايَاهُم مِّ

 شَيْء  إِنَّهُمْ لكََاذِبوُنَ{ : 

 

)و قال الذين كفروا للذين آمنوا اتبعوا سبيلنا و لنحمل خطاياكم( ده لسان حالهم في الدنيا ، لسان  

الكافرين الطواغيت القادة الكبار ، اللي هم بيفتنوا الضعفاء أتباعهم ، لسان حالهم إيه؟  حال 

إسمعوا كلامنا و إحنا/نحن هنشيل/سنحمل إيه؟ خطاياكم اللي إحنا/نحن أمرناكم تعملوها نتيجة  
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إيه؟ طغيانا في الدنيا عشان نثبّت أركان إيه؟ دنيانا ، فلما تسمعوا كلامنا ، إحنا/نحن  

يل/سنحمل تبعات الأعمال عنكم و هذا باطل ، لسان حال الطواغيت بيقول كده ، لأنه  هنش

مفيش/لا يوجد طاغوت بيكون طاغوت من غير جنود و أعوان مستفيدين ، كيف الطاغوت يُجند  

الجنود؟ بالذهب و السيف ، بالسيف ، بالرعب يعني ، و الذهب ، الأموال ، )و قال الذين كفروا  

تبعوا سبيلنا و لنحمل خطاياكم( ، ربنا بيأكد على المعلومة بقى و اليقين ده إيه؟ )و  للذين آمنوا ا

ما هم بحاملين من خطاياهم من شيء( يعني بيكذبوا على أتباعهم ، زي/مثل إبليس )يعَدهم و  

يمُنِّيهم و ما يعدهم الشيطان إلا غرورا ( بيكذب عليهم ، يديهم/يعطيهم آمال كاذبة فارغة ،  

عليهم لأنه خبيث ، غير صادق ، كذلك الطواغيت ، إبليس صَدَّقَ عليهم ظنه ، أو قد  بيضحك 

صَدَّقَ عليهم إيه؟ إبليس ظنه ، يعني إيه؟ إبليس صَدَّقَ اعتقاده و نفسيته على الكفار و الطواغيت  

هي  و كبار العصاة و الفجُار ، و هيبقى إيه؟ مراوغ كاذب خبيث حقير ، لا يحُب إلا نفسه ، هذه 

نفسية إبليس ، ، )و قال الذين كفروا للذين آمنوا اتبعوا سبيلنا و لنحمل خطاياكم و ما هم بحاملين  

 من خطاياهم من شيء إنهم لكاذبون( تأكيد من الله عز و جل أنهم كاذبين . 

 

عَ أثَقَْالِهِمْ وَلَيُسْألَنَُّ يوَْمَ الْقِ  ا كَانوُا يَفْترَُونَ{ : }وَلَيَحْمِلنَُّ أثَقَْالهَُمْ وَأثَْقَالا مَّ  يَامَةِ عَمَّ

 

ربنا بقى بيأكد على المعلومة الجاية دي : )و ليحملن أثقالهم و أثقالا  مع أثقالهم( يعني سيحملون  

أوزارهم ، الطواغيت يحملون أوزارهم اللي اقترفوها و أوزار أتباعهم أيضا  ، ستكون في  

القيامة عما كانوا يفترون( تأكيد أنهم   ميزانهم ، في ميزان الطواغيت ، )و ليسألن يوم 

سيُحاسبون على كل دقيقة و كل ذرة و كل عمل اقترفوه في هذه الدنيا ، و كان أكبر أعمالهم ، و  

كان أكبر أعمالهم في هذه الدنيا إيه؟ الإفتراء و الكذب و الخداع و التضليل و السحر العظيم ،  

بوت ، و قلنا إيه؟ أن الله سبحانه و تعالى قال : )إن  طبعا  إحنا/نحن إيه؟ ذكرنا كلمة إيه؟ العنك 

أوهن البيوت لبيت( إيه؟ )العنكبوت( صح كده؟ ، طبعا  إيه؟ بيت العنكبوت ، بيت ضعيف هين ،  

صح؟ لما تشيله/تزيله كده و ترميه مثلا  ، بينظف مكانه صح؟ بيت ضعيف و هين ، هذا المعنى  

أنثى العنكبوت ، العنكبوت إيه؟ )العنكبوت اتخذت بيتا (   الظاهري ، المعنى الباطني بقى إيه؟ إن

اتخذت بيتا  ، اللي بتبني البيت إيه؟ الأنثى ، بيت واهن ، بيت حقير ، ليس فيه أخلاق و ليس فيه  

إيه؟ محبة و لا إشفاق ، ربنا بيحذرنا من هذه البيوت التي جعلها رمزا  للشرك في الرؤيا ، بيت  

، فربنا جاب/أتى المثال ده علشان/حتى نفهم قد إيه الشرك ده حقير  العنكبوت هو رمز للشرك 

جدا  ، و قد إيه الشرك ده سافل جدا  بيُسفل حياة الإنسان ، أنثى العنكبوت بتعمل إيه؟ بتبني البيت  

و بعد كده لما زوجها ييجي/يأتي يلقحها ، بتاكل زوجها بعد كده ، بتاكله ، بعد كده لما بتولد  

، إيه البيت ده؟؟! بيت حقير ، يستاهل فعلا  يكون مثل للشرك ، فربنا جاب/أتى لنا   بتاكل عيالها 

المثل ده عشان يبين لنا أد/قد إيه الشرك سافل و حقير ، عشان نبتعد عنه ، جاب/أتى لنا المثل  

ده ليه؟ لأن ربنا هو أول الواعظين و هو أول الناصحين ، و قراءة أصوات كلمة عنكبوت ، حد  

قول؟ ممكن نقرأها تحليل جزئي و تحليل كلي ، عنكبوت : عين : لوعة و لعاعة ، و  يعرف ي

الكاف : إنفكاك ، الإنفكاك و اللوعة و اللعاعة تؤثر على النعمة و هي النون ، تمام؟ ، بوت :  

عنكبوت : كبوت أي كَبوَتْ من الكَبوة و الشرك و الزلة و العثرة ، صح؟ ، كذلك عنكبوت :  

خفيف ؛ الدلالة إن الشرك ممكن ترجع منه تاني للتوحيد ، تمام؟ فإذا تخيلت و    التاء : قطع

تأملت أصوات كلمة عنكبوت فسترى فيها الكثير من العجب ، من خلال قراءة أصوات حروف  
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الكلمات ، حد عنده أي تفسير آخر؟ أو أي قراءة أخرى لتلك الأصوات؟؟ . كذلك , عنكب أي  

 ال بيت العنكبوت و الشرك الذي هو رمزه في الرؤا . عانى و انكبّ و هو لسان ح

 ______ 

 

 و اختتم نبي الله الجلسة المباركة بقوله المبارك : 

 

هذا و صلِّ اللَّهم و سلم على نبينا محمد و على آله و صحبه و سلم ، سبحانك اللهم و بحمدك ،  

 أشهد أن لا إله إلا أنت ، أستغفرك و أتوب إليك . 

 

 _______ 

 

مد لله رب العالمين . و صلِّ يا ربي و سلم على أنبياءك الكرام محمد و أحمد و يوسف بن  و الح

المسيح صلوات تلو صلوات طيبات مباركات ، و على أنبياء عهد محمد الآتين في مستقبل  

         قرون السنين أجمعين . آمين .

  

 ============================ 

  

  

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي : 

 السلام عليكم ورحمة الله تعالى وبركاته 

 عبد الرزاق 

 كيف حالكم يانبي الله الكريم 

 عبد الرزاق 

 أرجو أن تكونوا بأتم صحة وعافية 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 بارك الله لكم وبكم 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 
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رأيت أن الشمس ثلاثة أجزاء وأنها غابت في المشرق وكان واقف  10/31الاثنينفي ضحى يوم 

يشاهد معي هذا المغيب جدتي) بدرية( رحمها الله،و)عبدو(رحمه الله، ثم رأيتها تخرج من جهة  

المغرب وكانت كبيرة الحجم ،فصرت أركض كي أتوضأ وأصلي وكنت أصيح في الناس أن  

 ي أنه يمكنني أن أصلي حتى موعد العصر فقط. انتهى صلوا إنه اليوم الأخير وفي بال

 عبد الرزاق 

 وفي الرؤيا طوال الوقت كنت أرجو رحمة ربي ومغفرته 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

غفر الله عزوجل لنا ولكم ولجميع المؤمنيين اليوسفين ولجميع الناس ورحمنا ولمن شاء من  

 عباده إنه غفور رحيم،آمين. 

 م 3:23كتوبر الساعة أ 31

 م  3:23إثنين 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

واقصد أن أصلي حتى موعد العصر فقط أنه أن الناس لم يعد لديهم وقت بعد وقت العصر أي  

 لايقبل منهم بعد فوات وقت العصر. 

 ص  8:05اليوم، الساعة 

 ص 8:05

 لقد أرسلت 

مة و المسلمين خاصة انّ علامات الساعة الكبرى قد ظهرت  هذه دلالة من الله تعالى للعالمين عا

 فليعرفوا المسيح الموعود و عليك السلام و رحمة الله و بركاته

 لقد أرسلت 

 آمين لدعائك الطيب المبارك 

 

 

 ================================================ 

 

 حازم : 

 السلام عليكم 
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 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

الرؤيا مسرور في حالة من الحيرة والقلق يحاول التقرب منكم يا نبي الله لكنك  رايت في  

اعرضت عنه بوجهك وتعمدت الا تنظر اليه ولكنه حاول ان يتقرب منك حتى اصبح وجهه  

مقابل وجهك ومع ذلك لم تلتفت اليه ، كان مسرور محتار يضع يديه خلف ظهره وليس له عمل 

بالكتابة جالس على مكتب خاص وكرسي خاص لابس عمامة  وكنت انت يا نبي الله مشغول 

 الخلافة وقميص ازرق . 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 رايت قبل يوم روضة جميلة جدا خضراء بقرب بيتي مغطاه بغطاء سماوي اللون شفاف. 

 على نفسه  خادم يوسف رد 

Hazeem Ahmade 

عليك والهمة العالية مسرور كان تعبان  وكنت انت يانبي الله في هذه الرؤيا شابا وتبدو القوة 

حيران وجاب كرسي من كراسي العامة وجلس امامك يرجو ان تنظر اليه او اتسأله عن حاجته  

. 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

وكان مسرور جالس امامك جلست المذنب الذي يريد الاستسماح لكنه كان مستحي وخجلان  

 وخايف

 ص  8:15اليوم، الساعة 

 ص 8:15

 أرسلت لقد  

 هذه هي الحقيقة عند الله و خلف حجب الغيب و عليك السلام و رحمة الله و بركاته 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 كأن الجماعة بلشت تشعر بالذنب تجاهك 

 لقد أرسلت 

 نعم
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 ======================================== 

 

 

 حازم : 

 السلام عليكم يا نبي الله

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

ارض عنا يا نبي الله دوما ، اذا رضيت رضي الله عنا ، نحبك ونشتاق اليك دوما ، كلما اقتربنا  

منكم ازددنا تزكية ونزلت سكينة ، يا حبيب الله يا رسول الله ، احلى شيء بالحياة انو تعرفنا  

المكوث في هذه  عليكم واقتربنا منكم واقتبسنا نور منكم ، هل هناك اسعد منا اليوم ، ما افضل 

الجماعة تحت جناح النبي هناك لا برد البعُد ولا حر الشبهات ، هناك الدفء والحنان ، هناك  

النور والحكمة تترشح هناك البركة من هناك تنبع الايات بل كل كلمة تنبع من فم الرسول آية  

 يات . حتى لمسة يده آية ادعيته ايات اسوته ايات سيرته ايات ، حياة النبي منبع الآ 

 م 7:23اليوم، الساعة 

 م  7:23

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1QGZfgieXzEYAdhO67cb6fbBoFCcKbH5g

/view?usp=drivesdk 

 mp3.٢٠٢٢=١١=٤صلاة الجمعة 

 لقد أرسلت 

 نعم يا حازم . أحسنت أحسن الله لك و عليك السلام و رحمة الله و بركاته 

 

 

====================== ============================ 

 

 ص  7:56اليوم، الساعة 

 ص 7:56
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 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1QV9ZK2shIXsHpkU0aGeXFa-

KVCEkEjkG/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الثالث العنكبوت.

 لقد أرسلت 

https://drive.google.com/file/d/1QYf1C1tXrxhoYJSuOwIy0MUepK0b-

EY_/view?usp=drivesdk 

 mp3الوجه الرابع العنكبوت. 

 لقد أرسلت 

 الحمد لله تعالى 

 

 حازم : 

الحمد لله الذي تعالى الذي احيا بك قلوب المؤمنين وعصمهم بصحبتك واتباعك من كسر شأنهم  

 وعلو مكانتم . 

 خادم يوسف

 الحمد لله الذي احيا بك دعوة المسيح الموعود وكشف بك عن وجه القمر المنير 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

الحمد لله الذي جعلك مهبط الانوار ومنبع الايات ، وامام الزمان الذي كشف بمجيئه الاسرار  

  واقام الدين وجدع انف الباطل وقتل الاشرار ، واحتوى بروضة قدسية مجموعة الاطفال

الابرار ، وارسلك من عنده رحمة بالناس وقطعا لايدي الخناس ، وسدا لسبل الناحاش ، لله  

 الحمد في الاولى والاخرة 

  

  

 لقد أرسلت 

 وسدا لسبل الناحاش ، ؟ 

 خادم يوسف

 اي 

 خادم يوسف
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 يعني الخناس 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 مرة المسيح الموعود ذكر اسمه هكذا 

 لقد أرسلت 

 عالى الحمد لله ت

 خادم يوسف

 كان في الكتب القديمة 

 خادم يوسف

 سوف اراجعها 

 خادم يوسف

 يمكن مش كلمة عربية 

 خادم يوسف

    ️ 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 بحبك 

 لقد أرسلت 

 أحبك الله تعالى 

 لقد أرسلت 

 راجعها

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 ارضى عنا استأذكم 

 لقد أرسلت 

 تفضل رضي الله عنكم و ارضاكم

 خادم يوسف
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Hazeem Ahmade 

 امين السلام عليكم ورحمه الله وبركاته 

 لقد أرسلت 

 و عليكم السلام و رحمة الله و بركاته 

 لقد أرسلت 

 النحش هو الخبز المحترق 

 لقد أرسلت 

 النحاشة هو الخبز المحترق 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

وع البروزي، الذي هو ضروري  وملخص الكلام أن في الآية الكريمة إشارة  إلى أن علامة الرج

لاستدارة دائرة خلق بني آدم، أن يتم ظهورُ يأجوج ومأجوج وخروجُهما على وجه أقوى وأتمّ،  

وأن لا يقدرَ أحد على مقاومتهما. لأن كمال الدائرة يلزم تحقق موضوع: }وَأخَْرَجَتِ الْأرَْضُ  

ضية وبروزها. وإن وجود يأجوج  أثَْقَالهََا{ على وجه الكمال، ويتم ظهورُ جميع القوى الأر

ومأجوج دليل كامل على أن القوى الأرضية والقدرات التي فُطر عليها الإنسانُ قد ظهرت كلُّها،  

لأن اللبِنة الفطرية لهؤلاء القوم قد أشُعلت عليها النار في أتون الكمالات الأرضية بما لا يشك  

جوج، لأن تراب فطرتهم ورِث تماما المادةَ  فيه أحد. ونظرا لهذا السر قد سمّاهم الله يأجوج ومأ

النارية تدريجا كجواهر المناجم. والواضح أن ترقيات التراب تنتهي عند الجواهر والفلزات  

المعدنية. عندئذ تنشأ في تلك الجواهر والفلزات المعدنية مادة  نارية كثيرة بالمقارنة مع التراب  

ب ال شيء الحائز على الكمال إلى النار، ثم تعطى لنفس  العادي. كأن كمال التراب النهائي يقرِّ

المخلوق بسبب الجذب بين المتجانسين اللوازمُ النارية الأخرى والكمالات أيضا. باختصار؛ إن  

الكمال الأخير لبني آدم هو أن تدخل فيهم المادةُ النارية بكثرة، وهذا الكمال يوجد في يأجوج  

الشعوب في الدنيا والتدابير الدنيوية، والرقي الذي   ومأجوج. وإن المهارة التي أحرزتها هذه 

أكسبه هؤلاء للحياة الدنيوية والازدهار، لا يخطر ببال أحد أكثر منه. فلا شك أن ما يصدر من  

يأجوج ومأجوج هو خلاصة قوى الإنسان الأرضية. لهذا فإن ظهور يأجوج ومأجوج وبروزهم 

ظهور جميع قدرات الإنسان الأرضية، وأن دائرة  وحيازتهم على الكمال في جميع قواهم علامة ل

الفطرة الإنسانية قد اكتملت، ولم تبق لها أي حالة منتظرة. فلهذا الوقت كانت الرجعة البروزية 

حتمية ، لذا صار من العقيدة الإسلامية، أن الرجعة البروزية لأكثر الأخيار والأبرار من الزمن  

وازدهارهم وفتحِهم. وكما يركز أهل السنة من   الماضي ستتحقق عند ظهور يأجوج ومأجوج 

المسلمين على هذه المسألة فهي من عقائد الشيعة أيضا، لكن المؤسف أن كلا الحزبين غافل عن 

فلسفة هذه المسألة. فالسر الحقيقي لضرورة الرجعة في زمن استدارة دائرة خلق بني آدم، أي  

نحو نقطة بدء الخلق أمر إلزامي. لأن أي    في نهاية الألف السادس، هو أن اتجاه نقط الخلق

دائرة لا تكتمل ما لم تبلغ النقطة التي ابتدأت منها، وإن الجزء الأخير للدائرة يلزم الرجعة  

بالضرورة. لكن العقول السطحية لم تكشف هذا السر، واخترعت بدون حق ّ العقيدةَ المخالفة  

شقياء في الحقيقة إلى هذا العالم من جديد.  لكلام الله التي هي عودة جميع أرواح السعداء والأ 
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الذي اسمه   –ولكن تجلَّى من هذا البحث أن الرجعة ستكون بروزية فحسب لا حقيقية؛ فالناحاش 

الذي أعطيتْ له كنوزُ العالم وكان قد جاء إلى حواء أولا وأغراها بدجله   - الآخر الخناس أيضا

ن الأخير، وسيغري أناسا ذوي طبع أنثوي  بحياة أبدية، سيظَهر مرة أخرى بروزا في الزم

وناقصي العقل بحياة أبدية مقابل أن يعِدوه بأن يتركوا التوحيد. لكن الله كما كان قد نصح آدم في  

الجنة أن كل ثمرة قد أحُلت له فليأكل رغد ا، وحذره أن يقترب من تلك الشجرة المحرمة؛ كذلك  

( أي كل ذنب سيغُفر إلا  49ا دُونَ ذَلِكَ ... { )النساء: وَعد الله في القرآن الكريم: }وَيغَْفِرُ مَ 

الشرك فلن يغفره الله؛ فلا تقربنّ الشرك ولتعدّوه الشجرة المحرمة. فالناحاش نفسه الذي كان قد  

جاء إلى حواء قد ظهر في هذا العصر بروزا وقال: كلُوا رغدا من الشجرة المحرمة هذه ففي  

ما أن الذنب في البداية جاء من المرأة، كذلك في الزمن الأخير قد  ذلك تكمن الحياةُ الأبدية. وك

قبلِ الناس ذوو الطبع الأنثوي وسوسةَ الناحاش. فبروز الناحاش هذا كان قبل كل البروزات. ثم  

إن البروز الثاني الذي كان ضروريا بعد يأجوج ومأجوج هو بروز المسيح ابن مريم، لأنه  

  الناحاش بسبب علاقته بروح القدس عدوُّ 

 لقد أرسلت 

نعم , لاحظ قول المسيح ) ذوي طبع انثوي ( اي مخنثون و هو صفة هذا العصر و هو سبيل  

 ابليس لنزع قوامة الرجل و التنفير من التعدد و احترام الرجال لتتفكك الاسر

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 اللهاظن ان هناك مقتبس اخر في تفصيل اذا وجده اورده هنا .ان شاء 

 لقد أرسلت 

 نعم فالناحاش هو الخبز المحترق و هو الموت و هو عكس خبز الحياة و هو الروح القدس 

 لقد أرسلت 

 أحسنت الاقتباس يا حازم 

 لقد أرسلت 

كذلك الناحاش هو مزيل النعم و مانعها , نا نعمة , حاش اي منع و ازال . ناحاش هو عكس  

 روح القدس 

 خادم يوسف

 ماشاء الله يا نبي الله 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 الله يجزيك الخير 

 خادم يوسف
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Hazeem Ahmade 

 ماشاء الله على هذا الكلام الجميل والوحي الجليل 

 ص  9:19اليوم، الساعة 

 ص 9:19

 لقد أرسلت 

 الحمد لله رب العالمين 

 

 

 

 حازم : 
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اصابه نصيبا من اسمه بطلبه الشيطاني من بني  وتذكرنا هذه القصة بناحاش العموني الذي 

إسرائيل لما ان نزل على يابيش جلعاد وحاصرها واشترط ان يقتلع العين اليمنى لكل واحد منهم  

، لكن الله تعالى انقذهم من هذه المذلة والعار انقذهم بشاول انقذهم بشاول لما ان كان تحت جناح  

 موئيل . النبي صاموئيل وحديث العهد بمسحة يد صا

 خادم يوسف

 ناحاش = حنش 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

 تشبه كلمة حنش 

 

 خادم يوسف

Hazeem Ahmade 

لكن شاول نفسه لما ان لم يصبر حتى مجيء صاموئيل وتصرف بحماقة وعصى الله والرسول  

 فتفرّق جيشه حتى لم يبقى عندهم سلاح 

 م 8:03اليوم، الساعة 

 م  8:03

 لقد أرسلت 

 حازم نعم يا 

 

 

 ============================================ 

 

 حسام : 

 

 صلوات ربي وسلامه عليكم نرجو دعائكم الكريم بارك الله لنا بكم آمين

 م 3:50نوفمبر الساعة  3
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 م 3:50خميس 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

حرام وتحت اي عنوان توضع ان  لدي سؤال بخصوص ورقة اليانصيب في هذا الزمن حلال او 

 كانت حرام او تعبتر من اشكال التضخم او الانتفاع ؟ 

 ص  8:02أمس، الساعة 

 ص  8:02سبت 

 لقد أرسلت 

 ماذا ترى أنت يا حسام , اريد تفسيرك و فلسفتك عنها ثم اخبرك بامر الله تعالى عن حالها 

 ص  8:38أمس، الساعة 

 ص  8:38سبت 

 عبد الرزاق 

 دي اليوسفي عبد الرزاق الأحم

صباح الخيرات والصحه والعافيه نعم،أرى ان لايشغل المؤمن باله بها إن كان يؤمن بإن رزقه  

سيأتيه من عمله،لكني لا أراها تحت أي بند أنها حرام ، ولا أرى أي دليل في القرآن الكريم،او  

 في الاحاديث النبوية الشريفة عن حرمانيتها. 

 ص  9:00أمس، الساعة 

 ص  9:00سبت 

 بد الرزاق ع

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 وأنها حظ والمشتركين موافقون عليها وأنها لاتؤذي اي انسان.

 م 7:57اليوم، الساعة 

 م  7:57

 لقد أرسلت 

هو استغلال من القنوات القائمة عليه اذ يكسبون اضاف اضعاف ما يعطونه للمقترع , هو لهو  

 الميسر ( . مكروه لانه يؤدي لثقافة القمار ) 

 لقد أرسلت 

 هو ليس بميسر و لكن يؤدي لحب الميسر و طرق الميسر
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 م 11:07أمس، الساعة 

 م 11:07أحد 

 عبد الرزاق 

 عبد الرزاق الأحمدي اليوسفي 

 نعم جزاكم الله عنا كل خير وثبتنا معكم وبكم آمين. 

 ص 11:32اليوم، الساعة 

 ص 11:32

 لقد أرسلت 

 آمين يا رب العالمين 

 

======= =========================================== 

 

 آسيا أحمد : 

 

 ٢٠١٧اغسطس  ١٦وصف الرسول 

 ========= 

 بدأ سيدنا يوسف بن المسيح صلى الله عليه وسلم بقوله : 

 الحمد لله وبعد ناخذ الآن حديث من أحاديث صحيح مسلم 

 باب في صفة النبي صلى الله عليه وسلم ☆

ما رأيت من ذي لمة أحسن في حلة حمراء من   انه كان أحسن الناس وجها ، عن البراء قال }

رسول الله صلى الله عليه وسلم ، شعره يضرب منكبيه ، بعيد ما بين المنكبين ليس بالطويل ولا  

 بالقصير { . 

 باب صفة شعر النبي صلى الله عليه وسلم ☆

رجلا. ليس  عن قتادة. قال: قلت لأنس بن مالك:كيف كان شعر رسول الله صلى الله عليه وسلم ؟ قال: كان شعرا 

بالجعد ولا بالسبط. بين أذنيه وعاتقه.)) رجلا يعني لا هو بالنعم أوي/ كثيرا ولا هو باالخشن ،  

 تمام ؟ زي شعري كده (( 

 باب في صفة فم النبي وعينيه وعقبيه ☆
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عن جابر بن سمرة قال:كان رسول الله صلى الله عليه وسلم ضليع الفم. أشكل العين. منهوس العقبين. قال قلت  

فم؟ قال: عظيم الفم. قال قلت: ما أشكل العين؟ قال: طويل شق العين )) عينو  لسماك: ما ضليع ال

 واسعة (( قال قلت: ما منهوس العقب؟ قال: قليل لحم العقب.)) يعني إيه؟ رجلو رفيعة (( 

 باب كان النبي ابيض مليح الوجه  ☆

فقلت له:   عن أبي الطفيل، قال: رأيت رسول الله صلى الله عليه وسلم وما على وجه الأرض رجل رآه غيري. قال

 فكيف رأيته؟ قال: كان أبيض مليحا مقصدا.)) يعني إيه؟ كان إيه ابيض اللون ، تمام ؟ (( 

ُ عليه وسلَّمَ خَضَبَ؟ فَقالَ:   عن ابن سيرين قال سَألَْتُ أنََسَ بنَ مَالِك  هلْ كانَ رَسولُ اللهِ صَلَّى اللََّّ

، قالَ قُلتُ له: أكَانَ أبَوُ بكَْر  يَخْضِبُ؟ قالَ فَقالَ:   لَمْ يبَْلغُِ الخِضَابَ، كانَ في لِحْيتَِهِ شَعرََات   بيض 

نعََمْ، بالحِنَّاءِ وَالْكَتمَِ. )) خضب اللي هو التحنية لما يكون مثلا في لحيتو إيه؟ شعر ابيض او في  

 شعره يحنيها بالحناء، فهذا هو الخضاب، تمام ؟ (( 

ُ عليه وسلَّمَ، هذِه منه بَيْضَاءَ، وَوَضَعَ زُهَيْر  عن ابي ذحيفة قال : رَأيَْتُ رَسولَ اللهِ صَلَّ  ى اللََّّ

؟ فَقالَ: أبَْرِي النَّبْلَ وَأرَِيشهَُا.)) يعني كان   بعَْضَ أصََابعِِهِ علَى عَنْفَقَتِهِ، قيلَ له: مِثلُْ مَن أنَْتَ يوَمَئذ 

 تمام ؟ ((  إيه؟ بعض الشعر من النبي صلى الله عليه وسلم زي كده إيه؟ ابيض اللون ،

طيب نأخذ الآن حديث من أحاديث الإمام المهدي من كتاب حمامة البشرى ، يقول الإمام المهدي  

: وبوجه الله وعزّته )) الإمام المهدي هنا بيحلف بيقول ايه ؟ (( وبوجه الله وعزته إني قرأت  

، فما وجدت لفظ  كتاب الله آية  آية  وتدبرت فيه، ثم قرأت كتب الحديث بنظر عميق وتدبرت فيها

التوفي في القرآن ولا في الأحاديث إلا بمعنى الإماتة وقبض الروح. ومن يُثبت خلاف تحقيقي  

جة إنعاما مني، كذلك وعدتُ في كتبي التي طبعتها وأشعتها   هذا فله ألف من الدارهم المروَّ

مال الله لعبد  للمنكرين وللذين يظنون أن لفظ التوفي لا يختص بقبض الروح والإماتة عند استع

 من عباده بل جاء بمعنى عام في الأحاديث وكتاب رب العالمين. 

والحق أن لفظ التوفي إذا جاء في كلام وكان فاعله الله، والمفعول به أحد من بني آدم صريحا أو  

إشارة، مثلا إذا كان الكلام هكذا: توفى الله زيدا، أو توفى الله بكرا، أو توُُفي خالد، فلا يكون  

معناه في لسان العرب إلا الإماتة والإهلاك، ولن تجد ما يخُالفه في كلام الله ولا في كلام رسوله  

ولا في كلام أحد من شعراء العرب ونوابغهم. فانظرْ إلى كل جهة هل صدقنا في قولنا هذا أم  

 كنا من الكاذبين. وقد أطنبنا في تقريرنا هذا ليتدبر من كان من المتدبرين. 

بعض الجهلاء أنهم إذا سمعوا منا هذه الحجة فما قبلوها كالمسترشدين، بل نهضوا    والعجب من

( ونحوها نقض ا منهم، ولم يعلموا مِن حمقهم وشدة   معارضين، وقرأوا آية: )ثمَُّ توَُفَّى كلُُّ نَفْس 

لذي  جهلهم أن هذه الآيات التي يقرأون ردًّا علينا هي كلها من باب التفعيل لا من باب التفعل ا

هو محل النـزاع. فانظر كيف يسعون هؤلاء إلى كل جهة ليطفئوا نور الحق، ثم انظر كيف  

ينقلبون خائبين. وكأينّ من آية في القرآن يقرأونها ثم يمرون عليها غافلين، وأبطرَهم كثرتهُم  

 فيظلمون الضعفاء متكبرين. 

عتراضات أخرى قد نشأت  واعلم.. حماك الله وحفظك ورَحَضَ درن أوزارك.. أن للمخالفين ا

من سوء فهمهم وقلة تدبرهم، فأردنا أن نكتبها في كتابنا هذا مع جوابها لينتفع بها كل من كان  

أ  من دنس التعصب وكان من الطالبين.)) طيب احنا عرفنا أنو   رشيدا من الناس، مُصطفى مُبرَّ

ياتي من ثلاث حروف  كل فعل أو إسم في اللغة العربية ليه وزن ، صح ؟ صح كده ؟ والوزن 

ف ،ع ، ل ممكن إيه ؟ تزاد على هذه الحروف ، حروف أخرى في الأول أو في الآخر أو في  
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المتصف على حسب إيه ؟ نطق الكلمة ووزنها صح كده ؟ طيب ، الامام المهدي هنا بيقول إيه؟  

ن التفعل  كلمة التوفي هي بمعنى إيه؟ التفعل ، تمام ؟ فهو هنا بحث هذه الكلمة من هذا الوز

التوفي تمام ؟ لكن من باب التفعيل ان هذا إيه أمر آخر تمام ؟ و اقرأوا أية} ثم توفى كل نفس {  

أي تعطى هنا إيه؟ بمعنى تعطى ، والمعنى المراد الذي كتب فيه الإمام المهدي هذا لإيه؟ الكتاب  

هدي: فمنها أنهم  هو بمعنى إيه؟ التفعيل، أي إيه؟ الاماتة، خلاص ؟ طيب(( يقول الإمام الم

يقولون إن الملائكة ينـزلون إلى الأرض كنـزول الإنسان من جبل إلى حضيض، فيبعُدون عن 

مقرهم، ويتركون مقاماتهم خالية إلى أن يرجعوا إليها صاعدين. هذه عقيدتهم التي يبيّنون، وإنّا  

خرجوا من عقائد أهل   لا نقبلها ونقول إنهم ليسوا فيها على الحق. فاشتد غيظهم وقالوا إن هؤلاء

 السُنّة والجماعة، بل كفروا وارتدوا، فقاموا علينا معترضين.

وأما الجواب )) الجواب إيه بقى ، أن الملائكة تمام ؟ ليها مقامات سماوية ، وفي نفس الوقت  

بتؤدي مهام أرضية دنيوية ، الامام المهدي بيقول إيه؟ الملاك ده مالوش ليه جسم محدد كده  

انوا في السما وينزل الأرض، لاء ، هو في نفس الوقت يؤدي المهمة الأرضية بتاعتو  بيسيب مك

لا يبارح مكانه في السماء، تمام ؟ زي ربنا سبحانه وتعالى مش بيتنزل كل يوم في الثلث الأخير  

من الليل في سماء الدنيا يقول لعباده هل من مستغفر فاغفر له ؟ هل من تايب اتوب عليه ؟ مش  

كده ؟ هل ده معناه أنو ربنا نزل من السما وقعد في الأرض الاربعة وعشرين ساعة ؟ بيعمل 

لاء ، كل دى أوصاف مجازية ، تمام ؟ الملاك بيؤدي مهمتو في الأرض وفي نفس الوقت لا  

يترك مقامو ، آه لا يترك مقامو ، تمام ؟ ازاي بقى ؟ على وجه يليق ايه ؟ بجلال الله عز وجل،  

ه لله سبحانه وتعالى بشأن الملائكة ، صح كده ؟ تمام هو بيقول إيه الإمام  وعلى كيف نفوض

المهدي بقى (( و اما الجواب فاعلم أنهم قد أخطأوا إذ قاسوا الملائكة بالناس، ولا يخفى على  

قَ دَرَّ الدراية اليقينية، أن الملائكة لا يشابهون الناس في صفة   الذي خُلق من طينة الحرية، وتفوَّ

لصفات أصلا، ولم يقم دليل من الكتاب ولا السُنّة ولا الإجماع على أنهم إذا نزلوا إلى  من ا

الأرض فيتركون السماوات خالية كبلدة خرجت أهلها منها ويقصدون الناس بشقّ الأنفس،  

ويصلون الأرض بعد مكابدة الأسفار وآلامِ بعُدِ الشقُّة ومتاعبها وشدائدها، ومعاناةِ كل مشقة  

ل القرآن الكريم يبينّ أن الملائكة يشابهون بصفاتهم صفاتِ الله تعالى كما قال : )وَجَاءَ  وجهد، ب

رَبُّكَ وَالْمَلَكُ صَفًّا صَفًّا( )) الحتة دي لسا بقولهالكم دلوقتي كما أن الملائكة يتنزلون فإن الله  

ار في هذه الآية إلى  أيضا يتنزل صح ؟ (( فانظر.. رزقك الله دقائق المعرفة.. أنه تعالى كيف أش

أن مجيئه ومجيء الملائكة ونزوله ونزول الملائكة متحد في الحقيقة والكيفية. ولا حاجة إلى أن  

نذكّرك ما ثبت من نزول الله تعالى من العرش في الثلث الآخر من الليل فإنك تعرفه، ومع ذلك  

تعالى إذا ما نزل إلى    ما أظن أن تحمل ذلك النـزول على النـزول الجسماني وتعتقد أن الله

السماء الدنيا فبقِي العرش خاليا من وجوده. فاعلم أن نزول الملائكة كمثل نزول الله كما تشير  

إليه الآيات المتقدمة، واللهُ أدخلَ وجود الملائكة في الإيمانيات كما أدخل فيها نفسه وقال: )وَلكَِنَّ  

 والْمَلائكَِةِ وَالْكِتاَبِ وَالنَّبِييِّنَ(، وقال: )وَمَا يعَْلَمُ جُنوُدَ رَبِّكَ إلا  الْبرَِّ مَنْ آمَنَ بِاللهِ وَالْيوَْمِ الآخِرِ 

هوَُ(. فبينّ للناس أن حقيقة الملائكة وحقيقة صفاتهم متعالية عن طور العقل)) يعني ابعد من  

لأمثال وأْتوه  عقولنا ، كيفيتها يعني (( ولا يعلمها أحد إلا الله، فلا تضربوا لله ولا لملائكته ا

 مسلمين

 هذا وصلى اللهم وسلم على نبينا محمد وعلى آله وصحبه وسلم 

 أغلق الفيديو يا مروان 

 وصف الرسول
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Youtube.com 

 وصف الرسول

٠ 

 

 

 =========================================== 

 

 

 

 حازم مصطفى : 

 

 

 

   ٢٠١٧أغسطس  ١٦إعراب طويل 

  ====================== 

نۢ بعَۡدِ ٱلۡغَمِّ   يقول يوسف بن المسيح : الحمد لله وبعد : نأخذ آيات الإعراب : } ثمَُّ أنَزَلَ عَلَيۡكُم مِّ

ِ غَيۡرَ ٱلۡ  تۡهُمۡ أنَفُسهُُمۡ يَظنُُّونَ بِٱللََّّ  قَدۡ أهََمَّ
ࣱ
نكُمۡۖ وَطَاۤىِٕفَة  مِّ

ࣰ
ا يغَۡشَىَٰ طَاۤىِٕفَة

ࣰ
 نُّعاَس

ࣰ
هِلِيَّةِۖ { ))  أمََنَة َـٰ حَقِّ ظَنَّ ٱلۡجَ

 تمام ؟ الآية دي لمروان (( 

ا لَا   ِِۗ يخُۡفوُنَ فِیۤ أنَفُسِهِم مَّ يُبۡدُونَ لَكَۖ  } يَقوُلوُنَ هَل لَّنَا مِنَ ٱلۡأمَۡرِ مِن شَیۡءࣲِۗ قلُۡ إنَِّ ٱلۡأمَۡرَ كُلَّهۥُ لِلََّّ

 مَّ 
ࣱ
هُنَاِۗ { )) رفيدة (( } قلُ لَّوۡ كُنتمُۡ فِی بُيوُتكُِمۡ لَبرََزَ  يَقوُلوُنَ لوَۡ كَانَ لَنَا مِنَ ٱلۡأمَۡرِ شَیۡء َـٰ ا قُتِلۡنَا هَ

ُ مَا فِی صُدُورِكُمۡ وَلِيمَُ  صَ مَا  ٱلَّذِينَ كُتبَِ عَلَيۡهِمُ ٱلۡقَتۡلُ إِلَىَٰ مَضَاجِعِهِمۡۖ { ))مروان(( } وَلِيَبۡتلَِیَ ٱللََّّ حِّ

 ُ  عَلِيمُۢ بِذاَتِ ٱلصُّدُورِ { )) أرسلان ، تمام ؟ طيب ابدأ او ابدئي يا  فِی قُلوُبكُِمُۡۚ { )) رفيدة (( } وَٱللََّّ

 رفيدة ؟ مروان ؟ ابدأ يا مروان (( .  

مروان : " ثم " حرف عطف مبني على الفتح ، " أنزل " فعل ماضي مبني على الفتح ،  

ني على  والفاعل ضمير مستتر تقديره أنزل هو ، " على " حرف جر ، " ك " ضمير متصل مب

الضم في محل جر اسم مجرور ، " عليكم " شبه جملة منصوبة وعلامة نصبه )) " أنزل " فعل  

ماضي مبني على الفتح والفاعل ضمير مستتر تقديره هو ، "عليكم" جار ومجرور شبه جملة  

في محل نصب مفعول به ، "من" حرف جر ،" بعد " ظرف زمان مجرور بمن ، تمام ؟ ماشي  

الكسرة ، وهو مضاف و" الغم " مضاف إليه مجرور وعلامة جره الكسرة ، "  ؟ وعلامة جره  

امنة " مفعول به ، " امنة " هي مفعول به منصوب وعلامة نصبه الفتحة ، تمام كده ؟ طيب ، "  

نعاسا " ؟ هتعربها ايه ؟ (( نعت )) نعت لأمنة ، تمام ، تمام ، " يغشى " ؟ (( فعل مضارع 

مة المقدرة لوجود حرف العلة )) احسنت ، والفاعل ؟ (( والفاعل  مرفوع وعلامة رفعه الض
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ضمير مستتر تقديره هو )) تمام " طائفة " ؟ (( مفعول به منصوب وعلامة نصبه الفتحة ))  

احسنت ، " منكم " ؟ (( من حرف جر ،  والكاف ضمير متصل مبني على الضم في محل جر  

في محل جر اسم مجرور , "واو" حرف  مضاف إليه )) لاء في محل جر اسم مجرور (( 

عطف ، " طائفة " مبتدأ مرفوع وعلامة رفعه الضمة ، " قد " ظرف زمان مبني على السكون  

)) لاء ، " قد " حرف تحقيق مبني على السكون ، " أهم " ؟ ((" أهم " فعل ماضي )) ايوة /  

تصل مبني على الضم في  نعم (( مبني على الفتحة )) احسنت ، والهاء ؟ (( و"الهاء" ضمير م

محل نصب مفعول به ، والفاعل " أنفس " )) احسنت , " أنفس " فاعل مؤخر (( فاعل مؤخر  

وعلامة رفعه الضمة وهو مضاف )) احسنت (( والهاء ضمير متصل مبني على الضم في  

محل جر مضاف إليه )) احسنت ، والجملة الفعلية " قد أهمتهم أنفسهم " في محل رفع خبر  

فة ، احسنت ، خلي بالك هنا بقى (( " يظنون "  فعل مضارع مرفوع وعلامة رفعه ثبوت  طائ

النون لانه من الأفعال الخمسة )) احسنت ، احسنت ، بس خلي بالك بقى ، ظن دي من اخوان  

ايه ؟ (( رفيدة : من اخوات إن )) طيب يبقى لازمله مبتدأ وخبر ؟ اه يظنون مين اللي هيظنوا ؟  

م يبقى هم اسم يظن ايه ؟ مرفوع ، ضمير مستتر ، اذن الاسم "يظن" هو ضمير  (( هم )) ه

مستتر تقديره هم في محل رفع ، صح كده ؟ طيب ، "بالله " (( باء حرف جر ، " الله " اسم  

مجرور بحرف الجر باء وعلامة جره الكسرة ، " غير الحق " هي غير دي ممكن تتقال اداة  

اخوات ايه ؟ (( رفيدة : استثناء )) احسنت ، ده اسم استثناء ، " الا   نفي ، )) غير اداة ايه ؟ من

" حرف استثناء ، " غير " و " سوى " تمام ؟ دي اسماء استثناء ، أفعال الاستثناء "خلى" ايه ؟  

"عدى" هي كده )) طيب ، نراجعها ماشي ؟ طيب ، طيب " يظنون بالله "   -(( رفيدة : "خلى"  

ق " تمام ؟ يبقى خبر يظنون فين ؟ غير الحق ، يظنون هم ايه ؟ "بالله غير  تمام ايه ؟ " غير الح 

الحق" يبقى الجملة على بعضيها دي " بالله غير الحق " خبر في محل رفع خبر ، تمام كده ؟  

طيب " غير " دي هتعربها ايه ؟ اداة استثناء، اسم استثناء منصوب وعلامة نصبه الفتحة ، تمام  

ح ؟ (( لاء مبنى )) مبني،  صح ؟ ، مبنى على الفتح ، وهو مضاف ، و "  ولا مبنى على الفت

الحق " مضاف إليه مجرور وعلامة جره الكسرة ، والجملة " بالله غير الحق " تمام ايه ؟ في  

محل رفع خبر ايه ؟ يظنون ، تمام . جميل اوي/ كثيرا ، بص/ انظر  بقى ، " ظن الجاهلية " ،  

؟ يظنون هم ، ماشي ؟ بالله غير الحق ، ماشي ؟  يظنون بالله غير  " ظن " دي هتعربها ايه 

الحق ايه ؟ ظن الجاهلية  ايه بقى "ظن" ايه ؟ "ظن" ده اسم ولا فعل ؟ هنا جاي هنا دي اسم و  

لا فعل ؟ (( فعل )) لاء ، "ظن"  هنا جاي بمعنى اسم ظن ، الظن ، وممكن تجي فعل ظن ،  

هنا ظن دي جاي اسم مش السياق بيقولك كده ، هيظنوا بالله   ظن فعل ماضي ، يظن ظنَُّ ، لكن

غير الحق ايه ؟ " ظن الجاهلية " صح ؟ بدليل ان الجاهلية دي هي مضاف اليه ، صح كده ؟  

يبقى ظن دي ، اعرابها ايه هنا ؟ (( رفيدة : حال )) احسنت ، يظنون ايه ؟ هم بالله غير الحق  

ون بالله غير الحق ، غير الحق مالوا ده ؟ ظن الجاهلية ،  ظن الجاهلية ، الظن ده مالوا ؟ يظن

حالوا ايه ؟ انو هو ظن الجاهلية ، وممكن تكون نعت ؟ هل ممكن يكون نعت ؟ (( رفيدة : لاء  

)) ليه ؟ (( رفيدة : اولا نعت يبقى لازم  نعرفها ، مروان : مش نعت )) اكيد ؟ طيب ليه ما  

خبر يظنون الاولاني منصوب ، بالله غير الحق  نقولش ان خبر يظن منصوب طبعا ، مش 

الجملة دي في محل نصب ، والمحل نصب ده ليه نعت منصوب برضوا ظن ، صح ؟ " يظنون  

بالله غير الحق ظن الجاهلية " يبقى ظن دي ممكن تبقى نعت برضو منصوب ، تمام ؟ غالبا  

 غير الحق ظن الجاهلية "  الحال بيبقى منوع غالبا يعني مش كل الاوقات ، بص ، "يظنون بالله

يبقى "ظن الجاهلية" على بعضيها دي حال ، طيب ظن بس (( رفيدة : طيب ممكن تكون نعت  

)) نعت ، هل النعت يكون مضاف وبعدين مضاف اليه ؟ (( رفيدة: عادي )) عادي؟ (( رفيدة :  
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حث عنها  اه )) "ظن الجاهلية " مضاف إليه مجرور وعلامة جره الكسرة ، تمام ؟ طيب نب 

 ونتأكد ، خلاص كده ؟ يلا يا رفيدة " يقولون "  (( .  

ِِۗ يخُۡفوُنَ فِیۤ أنَفُسِهِم مَّ  ا لَا يُبۡدُونَ  رفيدة : } يَقوُلوُنَ هَل لَّنَا مِنَ ٱلۡأمَۡرِ مِن شَیۡءࣲِۗ قلُۡ إنَِّ ٱلۡأمَۡرَ كُلَّهۥُ لِلََّّ

 
ࣱ
هُنَاِۗ { لَكَۖ يَقوُلوُنَ لوَۡ كَانَ لَنَا مِنَ ٱلۡأمَۡرِ شَیۡء َـٰ ا قُتلِۡنَا هَ   مَّ

" يقولون " فعل مضارع مرفوع وعلامة رفعه ثبوت النون لانه فعل من الأفعال الخمسة ،  

يقولون "هم" ، والفاعل ضمير مستتر تقديره هم ، " هل " اداة استفهام " )) تمام (( "هل لنا "  

لفتح في محل جر  "لام" )) حرف جر (( حرف جر علطول ، "نا" ضمير متصل مبني على ا

اسم مجرور بحرف اللام  ،"والالف"  ليس لها محل من الإعراب ، " من " حرف جر ، "  

الامر " اسم مجرور بحرف من وعلامة جره الكسرة ، " من " حرف جر ، " شيء " اسم  

مجرور ب"من" وعلامة جره الكسرة ، " قل " فعل امر مبني على السكون ، )) والفاعل ؟ ((  

ير مستتر تقديره انت ، " ان " حرف ناسخ ، " الامر" اسم ان منصوب وعلامة  والفاعل ضم

نصبه الفتحة ، " كل " خبر ان مرفوع وعلامة رفعه الضمة )) لاء ، الضمة هنا عل الهاء ،  

الهاء دي حرف اصلي ام مضاف ؟ (( مضاف )) لاء ، " كله " كله " ، كلُّهُ كله ، بص/ انظر ،   

مكن تجي كله ، طيب الهاء هنا ، هل هي حرف اصلي ؟ اه حرف  مش ممكن تجي كل ، وم

اصلي ، كلمة مبنية على بعضيها ، الكلمة دي مبنية اصلا ، "كله" ، تمام ؟ يبقى نقول عليه خبر  

ان عادي مرفوع وعلامة رفعه الضمة ،" لله " جار ومجرور (( اه ، " يخفون " فعل مضارع 

فعل من الأفعال الخمسة ، يخفون "هم"، والفاعل ضمير مرفوع وعلامة رفعه ثبوت النون لانه 

مستتر تقديره "هم" ، "في" حرف جر ، " انفس " اسم مجرور ب "في" وعلامة جره الكسرة  

وهو مضاف ، و"الهاء"  ضمير متصل مبني على  الكسر في محل جر مضاف إليه ، و"الميم"   

السكون ، )) في محل ايه بقى ؟ ((   ليس لها محل من الإعراب ، " ما " اسم موصول مبني على

في محل نصب مفعول )) تمام في محل نصب مفعول به (( " لا " اداة نفي )) تمام (( " يبدون  

" فعل مضارع مرفوع وعلامة رفعه ثبوت النون لانه فعل من الأفعال الخمسة ، يبدون هم ،  

اف" ضمير متصل مبني  والفاعل ضمير مستتر تقديره "هم" ، " لك " ، "لام" حرف جر ، "ك

على الفتح في محل جر اسم مجرور باللام ، " يقولون " فعل مضارع مرفوع وعلامة رفعه 

ثبوت النون لانه فعل من الأفعال الخمسة ، يقولون هم ، والفاعل ضمير مستتر تقديره "هم" ، "  

لاء بس انا بقولها كده  لو " )) "لو" دي  اداة ايه ؟ (( للتمنّي )) تمام ، اخذتيها الاداة دي ؟ (( 

عشان هي فهمت معناها ، )) اداة تمنّي ، ماشي مبنية على السكون (( كان )) شوفتي تشغيل  

الدماغ حلو الزاي؟ (( "كان" فعل ماضي ناسخ مبني على الفتح ، "كان لنا"  )) والاسم "كان"   

مرفوع وعلامة رفعه  فين بقى ؟ (( اسم "كان" ؟  لو كان شيء لنا من الامر ، "شيء" اسم كان 

)) مؤخر (( اه ، اسم "كان" مؤخر مرفوع وعلامة رفعه الضمة )) لنا؟ (( ، لنا ، لام حرف 

جر ، نا ضمير متصل مبني على الفتح في محل جر اسم مجرور باللام ، وهو في محل نصب  

ر ب  خبر "كان" ، )) اه شبه الجملة دي (( شبه الجملة ، "من"  حرف جر ، "الامر" اسم مجرو

"من" وعلامة جره الكسرة ، " ما " اسم موصول ، " قتلنا " فعل ماضي مبني على الفتح المقدر  

لدخول الضمير نا )) ما فيش مشاكل ، بس هل هو مبني للمجهول ، ام مبني للمعلوم ؟ ((  

((  للمجهول )) مبني للمجهول اسم الفعل المبني للمجهول فين ؟ (( مستتر تقديره )) يا ستِّ قتلنا  

النون )) النا الضمير ده هو اسم الفعل المبني للمجهول في محل رفع ، خلاص ؟ في محل رفع  

طيب ، "ها هنا " (( "ها هنا " هذا هنا )) ايوة شاطرة ، اسم تنبيه او حرف تنبيه ها هنا ، طيب  

  هنا ؟ (( هنا ، )) هنا ، تحت ، فوق ، هنا ؟! (( ظرف )) ظرف مكان ، صح ؟ مبني (( مبني

 على السكون )) مروان ، قل لو كنتم ؟ ((  
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مروان : " قل " فعل امر مبني على السكون ، والفاعل ضمير مستتر تقديره انت ، )) لو اداة  

تمنّي مبني على السكون ، والفاعل ضمير مستتر تقديره انت ، كنتم ؟(( "كنتم" يبقى فعل ماضي  

التأنيث ، ليس لها محل من الاعراب تاء   مبني على الفتح )) الفتح المقدر لدخول ايه ؟ تاء

التأنيث ، والميم ميم الجمع ليس لها محل من الإعراب ، واسم "كنتم" فين ؟ (( اسم "كنتم"  

مستتر )) ضمير مستتر تقديره انتم في محل رفع ،" في بيوتكم " جار ومجرور (( "في" حرف  

مة جره الكسرة وهو مضاف  جر )) "بيوت" اسم مجرور (( اسم مجرور بحرف الجر في وعلا

، والكاف ضمير متصل مبني على الضم في محل جر مضاف إليه ، والميم  ليس لها محل من  

الإعراب ، )) شبه جملة في بيوتكم في محل نصب خبر "كنتم"  "لبرز" "لبرز" ؟ اللام ده  

عليل ام اللام  حرف ، برز ؟ حرف اللام ده هنا ايه ؟ اللام هنا هل هي جر اداة جر ام اللام  الت

الخبرية للاخبار ؟ (( للاخبار )) تمام ؟ صح يا رفيدة ؟ (( رفيدة : اه )) برزَ فعل ماضي مبني  

على الفتح (( فعل ماضي مبني على الفتح والفاعل ضمير مستتر تقديره هو صح ؟ )) لاء ؟! ((  

لذين" ده اسم موصول لبرز هو )) لبرز الذين كتب ، الذين كتب،  الذين ،  برز مين ؟ الذين ، "ا 

في محل رفع فاعل ، صح ؟ صح ولا  لاء ؟ اهو ؟! مين اللي برز "الذين"  اسم موصول مبني  

على الفتح في محل رفع فاعل ، حلو اوي اوي اوي ، " كُتب " فعل ايه مالو ؟ (( فعل ماضي  

الفعل المبني  )) مبني ؟ (( مبني على الفتح )) مبني على الفتح مبني للمجهول ، تمام ؟  واسم 

للمجهول ايه هم؟ (( مستتر علينا )) كُتب (( مستتر هو ))أقرأ كده وشوف هل هو ظاهر ام  

مستتر ، كتب ايه ؟" كُتب عليهم القتل " (( القتل )) اه يبقى "القتل" اسم الفعل المبني للمجهول  

لهاء"  مرفوع وعلامة رفعه الضمة ، " عليهم " دي جار ومجرور (( "على" حرف جر ، و"ا 

ضمير متصل مبني على الكسر في محل جر اسم مجرور ، و"الميم" ليس لها محل من  

الإعراب ، )) وشبه الجملة "عليهم" في محل نصب مفعول ، لاء ، " كُتب عليهم ايه ؟ القتل ،  

تمام ، يبقى القتل ده ايه ؟ اسم الفعل المبني ؟ (( للمجهول )) للمجهول ، "عليهم" ده جار  

دي ، " الى مضاجعهم " برضوا / كذلك جار ومجرور ، و"المضاجع" مضاف  ومجرور عا

والهاء ضمير متصل مبني على الكسر في محل جر مضاف إليه ، و"الميم" ليس لها محل من 

 الإعراب ، رفيدة ، رفيدة ((  

رفيدة : "واو" حرف عطف )) لي ؟ (( لي )) اللام هنا دي ايه ؟ (( للتعليل )) اكيد !؟ ولا  

خبار ؟ (( للتعليل )) تعليل امتى ؟ اقولك ايه ؟ مثلا ذهبت الى المدرسة لأدرس ،  طيب  للإ

ذهبت لأدرس  (( تعليل )) تعليل اكيد !؟ (( لاء خبر خبر )) وليبتلي الله مافي صدوركم ، تمام  

، (( اه هنا اخبار )) " قل لو كنتم في ببوتكم لبرز اللذين كتب عليهم القتل الى مضاجعهم  

بتلي الله ما في صدوركم ، اللام هنا ايه ؟ لام ايه ؟ هي التعليل ام هي الاخبار ؟ تعليل ام  ولي

اخبار ؟ اه (( إخبار )) ماشي ، يبتلي ؟ (( اه يبتلي )) فعل مضارع مرفوع (( فعل مضارع 

مرفوع وعلامة رفعه )) ولا مجزوم ؟ (( هو المفروض ان يبتلِ لو ما فيش حرف علة يبتلي ))  

ي ، لاء ، يعني بصي ايه اللام اللي بتجزم اسمها لام ايه ؟ (( لام الامر )) لتفعل،  صح كده  يبتل

؟ طيب اللام دي ، لام اخبارية وممكن تبقى لام التعليل برضوا/ أيضا  ، لام مين اللي بتجزم  

عليل  لام التعليل واللام ايه ؟ الامر ، صح صح ؟ (( لاء لام التعليل بتنصب ، مروان : لام الت

لازم تجي على الفعل المضارع )) ماشي لام التعليل بتنصب صح ؟ ولام الاخبار ما بتعملش  

حاجة ، ولام الجر بتجر الاسم ، فيه لام بتجزم اسمها ايه ؟ احنا قلنا لام التعليل ، لام التعليل  

دي لام  ايه؟ بتنصب (( ولام الامر تجزم )) ايوة لام الامر هي لام الامر اللي  بتجزم ، هل 

الامر ؟ لاء مش لام امر ، هل هي لام تعليل (( ممكن )) ممكن تبقى لام تعليل ولام اخبار  

برضوا / أيضا،   لام التعليل بتنصب ؟ (( لام التعليل بتنصب اه )) خلاص يبقى نقول " يبتلي  
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فعل مضارع منصوب وعلامة نصبه ايه بقى ؟ (( الفتحة المقدرة )) الفتحة المقدرة لوجود  

حرف العلة ، ماشي ،" الله" فاعل ؟ (( "الله" فاعل مرفوع وعلامة رفعه الضمة ، " ما " اسم  

موصول مبني على السكون في محل نصب مفعول به ، )) احسنت (( "في" حرف جر ،  

"صدور"اسم مجرور ب "في" وعلامة جره الكسرة وهو مضاف و"الكاف" ضمير متصل مبني  

ه ، و"الميم" ليس لها محل من الإعراب ، "واو" حرف  على الضم في محل جر مضاف إلي

عطف ، "لام" )) اه اللام دي بقى ايه ؟ (( تعليل )) لام التعليل (( عشان اولا نصبها وثانيا  

فهمناها )) تمام شاطرة ، وليمحص ، "يمحص" فعل مضارع منصوب وعلامة نصبه الفتحة ،  

" اسم موصول )) لاء ، اسم موصول في محل  والفاعل والفاعل ضمير مستتر تقديره هو ، " ما 

ايه ؟ (( في محل نصب مفعول به ، "في" حرف جر ، " قلوب " اسم مجرور بفي وعلامة جره  

الكسرة وهو مضاف ، والكاف ضمير متصل مبني على الضم في محل جر مضاف إليه ،  

 و"الميم" ليس لها محل من الإعراب . )) ارسلان (( .  

 ُ  عَلِيمُۢ بِذَاتِ ٱلصُّدُورِ { "واو" حرف عطف ، "الله" مبتدأ مرفوع وعلامة رفعه ارسلان : } وَٱللََّّ

الضمة ، "عليم"خبر مرفوع وعلامة رفعه الضمة ، "باء" حرف جر ، "ذات"اسم مجرور 

بحرف الباء وعلامة جره الكسرة ، )) تمام ، بذات وهو مضاف الصدور ؟ (( "الصدور  

الكسرة ، )) احسنت ، يا ارسلان بارك الله فيك ، يلا اغلق    "مضاف إليه مجرور وعلامة جره

 الفيديو يا مروان (( . 

https://youtu.be/rEFqxOv7gVI 
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